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بو من  .1 شرة في مقر الو نة  ثا ية دورتها ا نة البر*مج والميزا يعقدت  ل ن علج  .2011سبتمبر  16 إلى 12م

ية .2 تا نة من ا=ول الأعضاء ا لتألفت ا ل بالجزائر وأنغولا ونغلاديش وبردوس ويلاروس والبرازيل وبلغار5 : للج ب
يو*ن وغوات©لا يروالكام يا وا بوتي ومصر وفرسا وألما ية و هورية ا يا وكو وا يا وكروا ندا والصين وكولو لون و ن ن ي ت ب جك شـ يكم لتلجم

ند وإيران  نغار5 وا هو ية ا–جمهورية (له تان ) ملإسلا يك ويجير5 وعمان و تان وا يان والأردن وكازا يا وا سـوإيطا ن سـ سـ ل كل لمك خ
يا و نوب أفر نغافورة و نغال و يا وQتحاد الروسي وا هورية مو=وفا وروما هورية كور5 و يقوبيرو وبوندا و ج جم سـجم سـ ن يالل با نإ  سـ

سويد وسوسرا  يوا نصب(ل ند وتونس وتريا ويجوطا) لمبحكم ا كتان و¼ يل ية كسـ تحدة الأمر تحدة والولا5ت ا يا والمملكة ا يكأوكرا لم لم ن
بويفارية–جمهورية (وأوروغواي وفنزويلا  ل ا يا ) ل ثN في هذه ). 53(مبوزا نة التي كانت  مموف© يلي ا=ول الأعضاء في ا للج

بالجزائر ونغلاديش وبردوس ويلاروس والبرازيل وبلغار5 والكام: ا=ورة ندا والصين ويرب ية كون و هورية ا يا وا يككولو شـلجم لتم ب
يا وإيران  ند وإيطا نغار5 وا يو*ن و يا وا بوتي ومصر وفرسا وألما لو ه ه ل ن ن لي ية–جمهورية (ج يك ) م الإسلا يان وا سـوا لمكل

نوب  نغال و يا وQتحاد الروسي وا هورية مو=وفا وروما هورية كور5 و تان وبيرو وبوندا و جويجير5 وعمان و جم سـجم ن ل سـ لن ك
يا يا ويقأفر با نإ ية وفنزويلا سـ تحدة الأمر تحدة والولا5ت ا يا والمملكة ا ند وأوكرا سويد وسوسرا و¼ يك وا لم لم ن يل  –جمهورية (يل

بويفارية لا يا ) ل ثN بصفة ). 42(مبوزا نة  بو وغير الأعضاء في ا ية، الأعضاء في الو تا ممعلاوة على ذÂ، كانت ا=ول ا للج ي ل ل
ي: مراقب تان وأندورا وأسترا لأفغا يا نسـ توا يويا والكرسي الرسولي والعراق والكويت و سلفادور وإ يلي وا بحرين و نا وا ي ب ث ل شـ لل

يا وسري لانكا وتوغو  سعودية سلو بين والبرتغال والمملكة العرية ا بال وهوندا وبÉ وا شقر وماليز5 ومو*كو و نومد ل ب لفل ل ن فيغ ي
يداد وتوغو  شاركين في مرفق هذه الو). 24(ينوتر  .ثيقةلموترد قائمة ا

ند  ند ا ند ا ند ا تاح ا=ورة    1111للللببببا تاح ا=ورةا تاح ا=ورةا تاح ا=ورةا     ففففتتتتا

هذه  .3 ية نظرا لجدول الأعمال الحافل  تا Q يا*تهم تمس منهم الإيجاز في  نة بوفود ا=ول الأعضاء وا لرحب ريس ا ح تئ ب فللج ل
نة البر*مج . ا=ورة شرة  سابعة  نجز خلال ا=ورة ا للجوأضاف أن التركيز في هذه ا=ورة كان هو QعGد على العمل ا ل علم
ية والميز ية ). 2011ل يويو 1ن يويو إلى 27من (نا نة البر*مج والميزا نودعا الريس الوفود إلى Qطلاع على ملخص ريس  لج ئ ئ

ية التي جمعتها الأمانة) WO/PBC/17/8ثالويقة ( شأن البر*مج والميزا ئN والأجوبة  ية للأ ثا نوعلى الويقة ا ب سـ ن ل تذر . ث عوا
تأخير في توفير ويقة الر ثالريس عن ا ل شأن ئ نة ( ا0ي عكف على إعدادها مع سفير بردوس الحوكمةبؤساء  لجريس  ئ

يق بوع ودعا )لتنسـا توفر إلا لاحقا خلال الأ سين وأضاف أن الويقة لن  ية للر بب تعارض الجداول الز سـ، للأسف  ت ث ي ئن م سب
ية تا Q حالريس المدير العام إلى تقديم ملاحظاته  .فتئ

شاورات غير  لوفود وذكر بأورحب المدير العام .4 نة من  ية عديدة قد جرت بين اجGع يويو غير الرسمي  للجر ن سم
ية ية وا=ورة الحا لالبر*مج والميزا شاورات. ن ناء في تقدم ا هاÞا المركز جدا وا لموشكر ا=ول الأعضاء على إ لب وشكر أيضا . س

شاورات ولإعداد الوyئق الجديدة يد خلال ا هم ا لمزملاءه في الأمانة على  لجه نوان جدول الأعمال .  المطلوبةعمل عوفي إشارة إلى 
يق والرقابة" تد قا يد جدا المحرز هذا العام في هذا اáال"ل تقدم ا تحدث عن ا لج، وأعرب المدير العام عن سروره بأن  ل . ي

تقN الجديدة للرقابة شارية ا Q نة شاء ا سـوتحدث عن إ ت للج لمن يدة . س نة ا سة هذه ا سـورحب المدير العام بر للج لي سانز ئ
تمدت مقاربة قائمة على اäاطر . ريدرادو التي كانت حاضرة في هذه ا=ورة نة الجديدة قد ا عوأضاف المدير العام أن هذه ا للج
يدة للغاية شارية . مفوقدمت إلى الأمانة إرشادات  Q نة تعاون الويق مع ا توقال المدير العام إن الأمانة تعتزم مواصN ا للج ث سل

تقN للرقابة نة . لمسـا يات ا بيرا من تو للجوأضاف بأن عددا  ص تقN للرقابة قد تم وأن عددك شارية ا Qسـ لمت يات العالقة س تو ص ا ل
نة. قد نقص هذه ا يار مدير جديد  ية ا للجوأعلن عن إتمام المدير العام  ت لعمل نة . خ تار على  يقترح المرشح ا لجووفقا للإجراء،  ä سـ

تمبر  ها في  Gيق في اج سبا ع نوان وأوضح. 2011لتنسـ ياسات المقترحة"ع المدير العام أنه تحت  نة البر*مج " لسـا لجقدم إلى 
ية  تان نوالميزا تان مقتر حيا سـ ت�رÞمسـ Q ياسة ستان جدا، وهما  ياسة اللغات، وسـ كل و يد الإعداد وموضوع تناهما كاتسـ قا 

شة مع ا=ول الأعضاء لمدة أكثر من عام قنا تووأعرب المدير العام عن أ. م شأن هاتلمì في ا ين بصل إلى خلاصات 
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تين تين المقتر يا حا سـ تعل. لسـ يجي، يوف©  تقويم Qسترا تق ببر*مج ا تظمة ل ثات ا تحد نقال المدير العام إنه من المرتقب إجراء ا ي لمل
تصار البر*مج في طريقه إلى الإتمام  تقN للرقابة،  شارية ا Q نة توى ا=ول الأعضاء أو ا خسواء على  سـ ت للج لمسـ سم

تواصل. 2012 ةبنهاي سين ا نظمة في مرحN عادية من ا تدخل ا لمثم  تح لم ية . لسـ ئيسـورأى المدير العام أن أحد الإنجازات الر
تلف  ساهمة من جانب الموظفين في  هم وا يجي خلال هذا العام هو الحصول على قدر أكبر من ا تقويم Qسترا مخلبر*مج ا لم ت لفل

يجي تقويم Qسترا تشروعات بر*مج ا ل نوان وف©. م تعلق  لع  ية"ي شروعات الر تقدم المحرز في ا سـا ئيل ، قال المدير العام إن "لم
ثلاثة شروعات ا نظمة قد ساهمت في هذه ا لا تقال نحو . لملم بنى الجديد، فقد تم ا شروع ا نوفي إطار  لم بنى 500م لم موظف إلى ا

ية جدا عن جودة جو العمل ا0ي ساد. الجديد نا ردود أفعال إيجا بوقد  بنى الجديد في . تلقي يدشن ا لمو . 2011 سبتمبر 27سـ
ناء قاعة المؤتمرات الجديدة قد بدأ بعد إبرام العقد مع المقاول العام  بلين لأن  يN العامين ا يدوم  ناء  بلكن موقع ا ط سـ لمقب ل

تواصل العمل . للمشروع بنى ا0ي  ية  باحة الأما يد الإنجاز في ا بيرا من العمل كان  يوأضاف بأن قدرا  م سق للم ل فيه لمدة عامين ك
يؤد يث يفترض أن يكون الممر الرابط بين البهو وقاعة ي ذÂ إلى بعض Qضطراب في بهو سـو حبنى أرد بوكش  م

بو تجديد جزء من هذا الطريق . المؤتمرات الجديدة يث أكملت الو ثاني هو وجود الأشغال على طريق فيريه  يوالأمر المزعج ا ن حل
يتها سؤو لعلى  تمل بع. م يفيكوما لم  نة  ية مجلس مد سؤو ند هو على  ي ل بل نهاية هذا العام. جم تمل العمل  قومن المؤمل أن  . يك

شروع ريسي آخر، وه ئثم أشار المدير العام إلى  يث إم ية  يط للموارد المؤ حو ا سـ ستخط ن العمل على قدم وساق على أمور ل
شرية وت بة طوير لبأخرى، منها بوجه خاص تحديث أنظمة الموارد ا ند المحوري . الأعمالقمرا لبوشدد المدير العام على أن ا

ية  ية هو البر*مج والميزا نة البر*مج والميزا نشأن جدول أعمال  ن لج ساهمات الواردة في ا=ورة . 2013-2012ب يع ا لمورأى أن  جم
ية غير الر نة البر*مج والميزا نية  للج توى السم ناء واحد هو  سـفي يويو قد أدرجت في هذا Qقتراح مع ا ت من يةثسـ . نبر*مج والميزا

سأ� معقدة تلفة . مورأى المدير العام أن هذه كانت  بو، وقد كانت  ية في الو ية إعداد الميزا سمات الخاصة  بب ا مخو ي ن لعمل ل بس
تمويل، بل كان  با  بو  ية الو نظمات دوية أخرى، لم يكن اقتراح ميزا يات في  نوع من ا يفا عن هذا ا تلافا  للا طل ي ن ل لعمل مل طف خ

با  نفقطللأحرى  بة. تلإدارة من الإدارات كي  ندما قدرت أن ا=خل سيرتفع  سـوأوضح المدير العام أن الأمانة   في 4,7بنع
يةالمائة تا يل المدرة للإيراد في فترة العامين ا بو  تطورات في أنظمة الو بار ا ل كانت تقدر ذÂ على ا ل سج ي ل تت وأضاف أنه لم . للع

ياتي عرفت نموا يحدث أي تغير في اشتراكات ا=ول الأعضاء ال بة.  صفر5سما  في 4,7 بنسـوقد توقعت الأمانة نموا في الإيراد 
بل. المائة تصاد العالمي في ا Q هد تعلق  بب قلقا لغا ف©  يقين  بير من عدم ا ناك قدر  تقلكن  ق ش سـس بم لمي ي ل ك وكان من الصعب . ه

هذا رأت الأمانة أن أفضل مقاربة هي العم يا،  يقين  ييم عدم ا لجدا  كمتق توقعات ويا*ت ل على أساس مال بت من نموذج ا ب  ل ث
يف لازم يا*ت إلى أن ا يف كلما أشارت ا بو وا تكالو لتك بل تة الأولى من العام ارتفاعا في عدد من . لي هر ا لسـوقد عرفت الأ ش
بة شأن البراءات  تعاون  بات في إطار معاهدة ا سـا ب ل تم. المائة في 9,58 بنلطل رين في مسـوأشار المدير العام إلى اتجاهين 

بو عن مجالات أخرى تصاد وربما هما يميزان الو Qي ت�ر في الأصول غير الملموسة : ق Q بة سأحد هذين Qتجاهين هو أن  نسـ
ت�ر في الأصول الملموسة، وكذÂ كان طوال  Q بة سكان يتزايد بوتيرة أسرع من  تصادات 20-15نسـ Q ية في ق عاما الما ض

تقدمة ت�رات في الأصول غير الملموسة أعلى من إجمالي بعض  ولفعل عرفت. لما Q بة إجمالي من تصادات  Qس نسـق
ت�رات في الأصول الملموسة Qتعدد الأقطاب. س نمو  تعلق  تمر  ثاني ا موQتجاه ا ب يسـ بات الواردة هذا العام . لمل لطلثلا، كانت ا م

هر الأولى(من الصين  تة أ شفي ا بات المودعة في إطار معاهدة المائة في 7,5 نهاعلى أساس أ (المائة في 42تبلغ ) لسـ لطل من ا
شأن البراءات تعاون  با هورية كور5 . )ل بات الواردة من  جموتجاوزت ا  من المائة في 5,8  أيضا على أساس أنهاالمائة في 20لطل

شأن البراءات تعاون  بات المودعة في إطار معاهدة ا با ل تمرين قدما جزء من ورأى المدير العام أن هذين Qتجاهين . لطل ًا لمسـ
ناها في كل مكان في  يا*ت التي رأ سقة لكامل مع ا يا*ت على أنها  بب ا0ي أدى إلى احGل رؤية ا يح ا يتو ب ت ب لض مل سل

توقعات  بت من نموذج ا ية الملائمة هي العمل على أساس ما  بب ا0ي جعل الأمانة ترى أن المقاربة ا تصاد وا Qل ثن س لمهق ل
بو و يويا*ت الو يا*ت إلى ذÂب يف كلما أشارت ا تاحة  يات ا تخدام الآ با لم ل لسـ بو ا=اخلي . للتك يات فريق الو يومن هذه الآ ل

بات الواردة وإمكاية  توى ا ية وQتجاهات على  تائج الما تعراض أحدث ا تظام لا تمع  نلإدارة الأزمة ا0ي ا لطل سـ ل ن سـ من ل ج
Âية إن دعت الضرورة إلى ذ سوسري " الرمز العام"وكان . نمراجعة البر*مج والميزا يمة الفرنك ا يهو سعر الصرف وارتفاع  ل ق
بو إيراداتها تلقى بها الو ية التي  يمقابل العملات الر ت بة فاقت . ئيسـ سوسري  يمة الفرنك ا سـفقد ارتفعت  بنل ي  في فترة المائة في 25ق

يه توقع  تخلي عن دخل كان يمكنها أن  بو إلى ا تلققصيرة جدا وأدت لو ت ل نات ورغم أن. ي تكهه من الصعب جدا إصدار أي 
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بو لن  يشأن حركة العملات، رأت الأمانة أن الو تخليب لتمر في ا يمة تسـ يجة ارتفاع  بيرة من ا=خل  بالغ  ق عن  ت نم . العملاتك
يف  ية ا بب آ تكوهذا  لس شأن البراءاتلب تعاون  بفي معاهدة ا هر، Â0 فإن . ل تة أ سوية هذه  ية ا يذ آ تغرق  شوقد ا سـنف ت ل لسـ ت

نةQرتف يف لفترة  ية ا نظمة تظل بلا حماية آ سوسري جعل ا يمة الفرنك ا سريع جدا والحاد في  ياع ا ل لم معل لتك ي لكن ت� . قل
سوسري يحات الخاصة لفرنك ا نفذ ا ندما  تأتي في نهاية هذا العام  يالحماية  ل تصح ت ع نك . لسـ لبوذكر المدير العام أيضا بأن ا

بلغ غير سوسري قد التزم لإنفاق  مالوطني ا ي توىل ند  سوسري  سـ محدود لحماية الفرنك ا ع مل يورو1,2 ي باب لم . لل  سـوهذه الأ ل
نموذج يير ما يعرضه ا يل إلى  لبد الأمانة أي  تغ مت نظمة، قال المدير العام إن الأمانة اعترفت بأن ا=ول . ُ نفقات ا تعلق  لموف©  ب ي

نظمة شف في نفقات ا لمالأعضاء طالما *دت بقدر من ا شاورات مع ا=ول الأعضاء، اقترح وفي هذا الصدد . لتق يجة  مو تن
بغي  نظمة ألا ترتفعينالمدير العام أنه  سه لأن الأمانة توقعت ارتفاعا في دخل ا نفقات لمقدار  لم ا نف ، بل ألا تزيد )المائة في 4,7(ل

نفقات عن  بةالمائة في 3لا يق انخفاض ورأى المدير العام .  عن Qقتراح الأصليالمائة في 1,7 بنسـ، أي انخفاض  تحقأنه يمكن 
ساعدة في  سين تقديم ا تائج أو على التزام الأمانة  يق ا لمهذا أساسا بواسطة تدابير فعا� وأضاف أن ذÂ لن يؤثر على  تح بن ل تحق ك

ية وتكوين الكفاءات تاما، شدد المدير العام على أن لا . لتنممجال ا ْو ية شـ!خ تعاون في مجال ا يؤثر على Qلتزام  نم  ل لتسـ
تائج في هذا الصددتحو نيق  ئت ا=ول الأعضاء . ق شف اللازم ا0ي ما  ساهم في توفير تدبير ا توأضاف أن هذه الخطوة  تق فت لس

نظمة لمسه من ا  .تلتم

ند  ند ا ند ا ند ا     اعGد جدول الأعمالاعGد جدول الأعمالاعGد جدول الأعمالاعGد جدول الأعمال    2222للللببببا

شات إلى الويقة  .5 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/1 Prov.2تس

6. Nتق شارية ا Q بو نة الو سة  سـوأعلن الريس أن ر ت ي لج لمي س ئ يدة سانز ريدرادو، قد تفرغت في ت� ئ لسـ للرقابة، ا
ية نة البر*مج والميزا بة  يحة äا نا لج ط ند . لصب تطرق إلى ا يكون ا  Â0ب ل شارية ( من جدول الأعمال 3لسـ Q نة تتقرير ا سللج

ياتها تقN للرقابة وتو صا باره جزء) لمسـ ً باحاعت لحوأضاف الريس أن مراجع ا. لص من جدول الأعمال Â0 ا سات الخارh، ئ
يحة يوم الأربعاء  يد ديديه مونوت، أكد تفرغه في  با صسـ تمبر 14ل تقديم تقريره2011سب  ند . ل  يقدم ا  ،Â0ب لسـ ند 9ّ  8لب على ا

تعراض . لإعطائه معنى أوضح Q ساهمة في ية جدول الأعمال قد وضعت كما في العام الماضي  سـوأوضح الريس أن  للم نب ئ
سيرها في  شات و نا يوا ق يةتلم تا توى ا يعة ا لإطار اáموعات الر ل لمسـ ية : ف تعراض أداء البر*مج والما يق والرقابة وا تد لا سـ قل

ية شروعات الر ية عن ا تقارير المر يجي وا تقويم Qسترا ية وبر*مج ا يط ووضع الميزا ياسات المقترحة وا سـوا حل ل ت ل ن تخط يسـ ل ئل . لم
شة  نا تمكن من  ندا  ندا  نود  ناول ا قواقترح الريس  ب ب ب مت للئ شة ¼مةل نا سائل الوجيهة  قا تمد جدول . ملم يقات، ا ياب أي  عوفي  تعل غ

ته المقدمة  .بصيغالأعمال 

 بيا*ت عامة

يا*ت العامة .7 لبتح الريس ب تقديم ا ئ  .ف

تدرة .8 يادة الريس ا بير بفضل  سم اáموعة ء، إنه واثق من إحراز تقدم  yتحد لمقوقال وفد سوسرا،  ئ ق كم وشكرت . ي
يةاáموعة ء الأ يN الما هر ا شاورات التي عقدتها خلال الأ يع الوyئق وبوجه خاص على ا ضمانة على إعداد  لقل لم واعترفت . شجم

ية نة البر*مج والميزا شرة  سابعة  ثمرة التي دارت خلال ا=ورة ا شات ا نا ناáموعة ء  للج ل ق علم بوذكر الوفد بموقفه وتقديره . لم
ها في أن تركز ا=ول الأعضاء واáموعات على صقل المواقف وأعرب. للأجوبة المقدمة إلى حد الآن ملت اáموعة ء عن أ

شات نا ناوته ا بق أن  تمد على ما  قالمقدمة سابقا وأن  لم ل ت سـ ية. تع نة البر*مج والميزا نوهذه ا=ورة  ية  للج عكانت نقطة تحول نو
بو بة إلى الو ي ية. لنسـ يتها ضمن الإطار القائم على البر*مج واقتراح ث كانت ويقة  أخرى،حومن * شكل  ية أول ويقة  بنالميزا تت ث ن

بل تاحة في ا يا*ت ا ية ا سين نو هم في  بغي أن  تائج، مما  تقا س سـن لمي لم ب ع تح ي لن ية . ل تصادية العا Q ية أخرى أدت الأزمة لمومن * ق ح
شأن توقعات ا=خل شك  بة ا بإلى ز5دة  ل توتوعلى غرار ذÂ، كان. نسـ بيرة من  ناك مخاوف  سـ  ك نفقات المتزايدةمه . لى ا

ية إلى خفض  يث الكفاءة ونفذ تدابير را بغي للأمانة أن تحدد فورا الوفورات والمكاسب من  مورأت اáموعة ء أنه  ح تن ي
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نفقات ند . لا شات ا نا ها بقدر أكبر خلال  تصقل اáموعة ء مو بو ق لسـ م واطلعت اáموعة على .  من جدول الأعمال13قف
يديالمعلومات التي قدÞا  يانه ا هالمدير العام في  تقN للرقابة . لتمب شارية ا Q نة هد ا سـوأعربت اáموعة عن تقديرها  ت لمللج س لج

يات  تو صللعمل مع الأمانة من أجل خفض عدد ا يات 11ل تو ية واحدة وا ية جدا إلى تو ص الخاصة äاطر العا ل ص  الخاصة 96ل
ية جدا إلى  ية44لäاطر العا تقN للرقابة وأكدت اáموعة. ص تو شارية ا Q نة تمرار للعمل مع ا شاط و سـ التزاÞا  ت للج لمن س سـب

سن يا إلى إدارة أ بل  يات في ا تو يات وا تو تفاظ  Q حعلى سع ص ل ص تقل ية التي . لمسـح سة الإعلا موأعربت عن تقديرها للج ل
تقN للرقابة  شارية ا Q نة تطلع إلى تقرير اجGع ا ثا وقالت إنها  سـعقدت حد ت للج ت لمي وطمأنت اáموعة ء أيضا . الماضيس

ية تائج إيجا ها لكي تحقق هذه ا=ورة  ناء ود بالريس على التزاÞا ا ن عمب  .لئ

شكر إلى الأمانة لأنها نظمت وأعدت وتحدث وفد س .9 تو1ا  يق  يا سم مجموعة دول أورو الوسطى وا للو بلط من ل في
نة البر ية  للجيع الوyئق من أجل دورة يويو غير الر سم ن يةجم شات التي دارت خلال . ن*مج والميزا نا قورأت اáموعة أن ا لم

توى العالي لالتزام العديد من الوفود يدة للغاية بفضل ا ية كانت  نة البر*مج والميزا ية  سـا=ورة غير الر ن للج لمسم ورأت . مف
بغي ألا تطرح  ية  شات خلال ا=ورة غير الر نا ناولتها ا سائل التي  يناáموعة أن ا سم ق لم ت وأملت اáموعة في أن . مرة أخرىلم

ية  تا توى الكفاءة والإ سين  يع اáموعات أيدت فكرة  ية الأخرى هذا الرأي، ولا سـ© وأن  جتقاسم اáموعات الإ ن سـ تح جم يم مت قل
بو ييع اجGعات الو ية في العمل أو تكرار للمواقف المعرب عنها سابقا Â0، .لجم © وف. جأملت اáموعة في تفادي أي ازدوا

ثتعلق بويق ية ي نة 2013-2012نة اقتراح البر*مج والميزا ية  ته المعد� خلال ا=ورة غير الر للج، أيدت اáموعة Qقتراح  سم بصيغ
ية نفقات. نالبر*مج والميزا تكلفة وخفض ا يق وفورات في ا نة  يارات  لغير أن اáموعة قالت إنها مع فكرة بحث أي  ل تحق ممك . لخ

بغي ألا يضر أ ية التي ينلكن  بغي ألا يعرقل الخدمات الأسا تائج و نفقات لأهداف المو1ة نحو ا تمل في ا يض  سـي  ي ن نل لتخف مح
تخدميها بو  سـتقدÞا الو ية . لمي بغي أن تظل Þمة ا=ول الأعضاء الر يث الكفاءة،  بحث عن وفورات من  سـومن خلال ا ي ئيل ن ح

نظمة سن سير ا لمهي ضمان  نت اáموعة للريس أن. ح يه،  ئو تم يدها الكاملعل ثمرا وأكدت تأ ي يكون عمì *جحا و   .م

ب5ان الأقل نموا و .10 بال سم مجموعة ا لوتحدث وفد  ناول ويقة قال إنين ثه يود  ية اقتراح ت  2013-2012نالبر*مج والميزا
ند المحدد من جدول الأعمال وتقديم ملاحظات أعم تظار ذÂ ا ببدل ا ب5ان الأقل نموا تعرب عن سرقال إنو. لن ورها برئاسة ل ا

ية نة البر*مج والميزا همة  هذه ا=ورة ا نالريس  للج لم ل ب5ان آملا أن تكون هذه ا=ورة *جحة ئ يد هذه ا لوأكد 7 تأ وشكرت . ي
تعزيز  ثابت  يد وأشادت لمدير العام على التزامه القوي وا ب5ان الأقل نموا الأمانة على إعداد الوyئق في الموا بمجموعة ا ل ع ل

نظمة وسيرهامصالح هذه  ب5ان وحمايتها في عمل ا لما ية . ل بادرات في مجالات تطوير ا لملكوأعربت اáموعة عن سرورها  لم
ب5ان الأقل نمواالفكرية  ب5ان الأقل نموا وأ. لفي أقاليم ا سير نفاذ ا شروعات Þمة  ب5ان لانطلاق  لعرب عن ارياح هذه ا ي ل تت لم

يا وتكوين الكفاءات وأيضا نولو جإلى ا بكرلتك شروعات في وقت  يذ هذه ا م  لمنف ب5ان أيضا عن اريا9ا . لت توأعربت ا ل
Nب تين ا ية لفترة ا تدرج في البر*مج والميزا ية تظل أولوية وأنها  ية بأن ا لمقللمعلومات الواردة في ويقة البر*مج والميزا لسـن ن سـ نم ن . لتث

ية  يف في نفقات ا ب5ان علما لارتفاع ا نموأحاطت ا لتل وأعربت عن تقديرها لعدد ) المائة في 21,3  إلىالمائةفي  19,4 من(لطف
ية  ينها في مكاتب ا ية و ية ر ية  شاء  ب5ان الأقل نموا، بما في ذÂ إ باشرة  نفعة ا ية إلى ا لملكمن الأشطة الرا س ن تحم قم ت ب ن لل لم لم تحن

شاء مراكز د ب5ان الأقل نموا وتوفير بر*مج خدمات المعارف وإ نالفكرية الموجودة في ا تكار ومكاتب نقل ل Qيا و نولو بعم ا ج لتك
ب5ان الأقل نموا يا في ا نولو لا ج ية الفكرية . لتك سة ا تعزيز نفاذ مؤ بذل 1د أكثر  ب5ان عن اريا9ا للالتزام  لملكوأعربت ا س ل ب ت ل

تخداÞا ية الفكرية والمعارف وا سـوالعموم إلى المعلومات الخاصة  يع بفضل ال. لملك تزام البر*مج لتشجوقد شعرت اáموعة 
ية بوجه خاص عبر تقديم  ية الفكرية من أجل ا تخدام ا ب5ان الأقل نموا لا شرية في ا تعزيز كفاءات الموارد ا ية  نموالميزا سـ ل ل لتن لملك لب

ية الفكرية  Nتص تلف القطاعات ا تدريب في  لملكا لم مخ ثل . ل ب5ان الأقل نموا وا1ت عدة صعوت  موقالت اáموعة إن ا ل
ت نمولما=خل ا تصاد التي تعوق ا ية للا ية ا=ا ية ا يفة وا ية ا نخفض وا لاح ا ق خلن ت ب لضع نم تحلم لل باب . لت سـوهذه الصعوت هي أ

ية الفكرية ية، بما في ذÂ في مجال ا ب5ان الأقل نموا في عالم ا يف  لملكوتائج للأداء ا نم لل لضع ها في أن . لتن ملوأعربت اáموعة عن أ
ساعدة هذه  بو في  ميكبر دور الو يدوا ي ناس كي  تحداث فرص  تج وا يتها وتحديد قدرة ا نا ب5ان على تقوية  تفا سـس يف لل سـ ن ت لمل

ية الفكرية وتعزيزها نولوh، لترجمة . لملكعبر تطوير نظام ا تكار ا Q Âتاج إلى دعم ملموس، بما في ذ لتكوقالت اáموعة إنها  ب تح
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ية وظروف  يق صN بين ا ية إلى الأقاليم و نممواردها ا لتن تحق ياق، ذكرت اáموعة لإعلان الوزاري . حياة الفقراءلغ لسـوفي هذا ا
بو 2009 لعام ب5ان الأقل نموا في ويقة الو ية من أجل ا نفصل في البر*مج والميزا سم  ي ا0ي *دى بأمور منها وجود  ث ل ن مق

تين ية لفترة ا لسـنللبر*مج والميزا تحدة الرابع. ن ب5ان الأقل نموا في مايوبشأ لموذكرت اáموعة بأن مؤتمر الأمم ا  قد 2011 لن ا
ت ب5ان الأقل نموا للعقد ا تمد بر*مج عمل  لمما لل ا0ي شدد على العلم ) سطنبولبر*مج عمل ا (2020 إلى 2011د من ع

ب5 ية ا بارها مجالات أولوية  تكار  Qيا و نولو لوا نم ت لتب ع ج يع وكالات الأودعا بر*مج عمل ا. ان الأقل نموالتك جمبول  مم سطن
يذ بر*مج العمل المذكور عبر إدراجه في برامج عمل كل منها شاركة في  نظمات ا=وية على ا تحدة وا تنفا لم ل لم وأكدت اáموعة . لم

ية سدا في البر*مج والميزا يه وأملت أن تراه  تفق  ية الإعلان ا نأ مج عل لم ب2013N-2012 هم وأعربت اáموعة . لمق وفي الوyئق ا
تدى يعن تقديرها =ور الو نظيم   Âب5ان الأقل نموا، بما في ذ تحدة  تدى الأمم ا تحضيرية  ية ا ناء في ا شط وا نبو ا ت لل لم ن ل لعمل ب من لمل ل

بذ جدا تكار، وهذا أمر  Q ب5ان بواسطة ية في هذه ا يع ا توى و يع ا محر ب ل نم شج لتسـ ت لم تدى على عدد من إنجازات . ف لمنواتفق ا
تكار والإبداع م Q يع ية إلى  بو را بالو شج تي ب5ان م ية في ا نولو ية وا ثقا تصادية وا Qية و GجQ تحولات لن أجل ا ل ع جل تك ف لق

بعة وشدد على . الأقل نموا يع الإنجازات ا شأن  ية بر*مجا خاصا  بو للبر*مج والميزا ثت اáموعة على تضمين ويقة الو سـو جم ب ن ي لث ح
يذا ف يذ هذا البر*مج  نفأنه لا بد من ضمان الرصد الملائم من أجل  تنف ب5ان . عالات تمرار ا بو  ست اáموعة أن تذكر الو لوا ي سـتم ل

بغي  يث  بت إعادة إدراج الإنجازات  ية و ئة من ا=ول الأعضاء في معرض ويقة البر*مج والميزا نالأقل نموا على أنها  ح يف طل ن ث
 .ذكرها

يادة .11 ية والكاريبي معر عن سروره  سم مجموعة ب5ان أمريكا اللا Éبقوتحدث وفد ب نة هذه تين للج الريس في دورة ا ئ
نود جدول الأعمال يع  ها على مواصN العمل على  بوأكد عزم اáموعة و جم  على إعدادها وyئق وشكرت اáموعة الأمانة. تصميم

ييرات التي اقترحتها ا=ول الأعضاء في ويقة هذه ا=ورة وأ تعراض وإدراج ا هودها من أجل ا ثشادت  تغ لسـ البر*مج اقتراح بج
يةوالميز ية. نا تا همة ا سائل ا لوأشارت اáموعة إلى ا ل يطا " 1: "لملم بغي أن يكون شفافا و ية  تو5ت البر*مج والميزا سـتقديم  ي ن بمح ن

Nب ية أو ا ية الحا لمقوموجزا سواء في فترة الميزا ل  ات في الأقاليم،ضرورة مواصN تعزيز البرامج من أجل تكوين الكفاءو" 2 "،ن
يةولا سـ© كفاءات أقاليم  نا ب5ان ا ما ل ية و" 3 "،ل يص الموارد الكا شأن اللغات مع  نظمة  ياسة ا ية مواصN تعزيز  فأ تخص ب لم سـ هم

بث عبر  يد وا ية الترجمة وإ¼حة الوyئق في الموا لسين نو ع ع بوالإنترنت لتح ية في الو ييع اللغات الر سم  .بجم

ية أن .12 ب5ان الأفر يا ا0ي تحدث سم مجموعة ا نوب أفر يقوأعلن وفد  يق يكون خاصا لويقة لج يانه  ث  سـ البر*مج اقتراح ب
ية ية تحضيرا . نوالميزا ية غير ر سات إعلا ية الأمانة على الوyئق التي أعدتها وعلى عقد  ب5ان الأفر سموشكرت مجموعة ا جل مل يق

شروع الأول المقترح لويقة البر*مج والميز. لهذه ا=ورة بل آراءها الأوية في ا ثوقد قدمت اáموعة من  لمل يةق تعلق . نا يوف© 
ية تظل أولوية في  شروع الحالي للويقة، شددت اáموعة على أن ا نم لتث متجسد  وأشارت إلى أن هذا 2013-2012فترة اللم

ية في  ية منلفي الز5دة الإجما بNالمائةفي  21,3  إلى2011-2010فترة ال في المائةفي  19,4 لتنمنفقات ا تين ا لمق لفترة ا . لسـن
áنظمة وأعربت ا نمو إيراد ا لمموعة عن اريا9ا  يص هذا الإيراد المرتقبلت بN وأضافت أنه لا بد من  تين ا تخص لفترة ا لمق لسـن

ية ها إدراج جدول أعمال ا ندرج في  بو التي  يات برامج الو يث الكفاءة  يق أقصى مكاسب من  نمبحكمة  ي ي لتلعمل يم ح صمتحق . ل
نة البر*مج والميز بغي  للجورأت اáموعة أنه  ية لم يؤد إلى خفض الموارد اäصصة ني ية أن تضمن أن إدراج الأشطة الإنما ئا ن ن

ية نا ب5ان ا مساعدة ا ل ل ية لضمان . لم يعة الأشطة الإنما ية عن  تعين في إطاره وجود معلومات إضا ياق ا0ي  ئوهذا هو ا ن ب ي طسـ فل
ية [المائةفي  21,3 أن ننفق على هذه الأشطة خلاف] نمن الميزا يلم اتس ية علا جرت  ندما كانت المكاتب الإ بل  يمه العادة من  قلع ق

ية ئنجز بعض الأشطة الإنما ن هوم .ت تعريف  تعلق أيضا  مف وهذا  ب يةي ثوأعربت اáموعة عن عدم رضاها عن أن ويقة . لتنمنفقات ا
ية اقتراح  توسطة (30 ضمت البر*مج 2013-2012نالبر*مج والميزا شركات الصغيرة وا لما نون البراءات قا (1 في البر*مج) ل

تكار Qية (2والبر*مج ) بو يا*ت الجغرا ية وا نا تجارية والرسوم والÉذج ا فالعلامات ا ب ع لص شركات الصغيرة قالت إن  و). لل لا
ية نا ب5ان ا تصادات ا تصادات في العالم، لكن تحديدا لا Q يع توسطة Þمة  موا ق لق ل لجم با ما كانت القوة . لم شركات غا لهذه ا ل ف

ت يا وهي بالمحركة للا ية الفكرية في لميقكار والإبداع في أفر سب، بل حق المؤلف وا ية  نا ية الفكرية ا ثق عنها ا لملك  لملك فحب ع لص تن
ية يدي والموارد الورا ثقافي ا بير ا يدية وأشكال ا ثشكل المعارف ا تقل ل تع لتقل ل شركات الصغيرة . ل شطة ا لوقالت اáموعة إن أ ن
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بب يعتها وهذا ا تقاطع  توسطة  سوا لل ب ت شطتها بطلم ندما تكون أ توسطة  شركات الصغيرة وا تقل  ن أيدت وضع بر*مج  ع لم للسـ م
هو� شطة البرامج  .بسواضحة بما يكفي ويمكن رصدها  تعين على أ نوشددت اáموعة على أنه  تعاون التي ي بات ا لتعلق بتر ت يت

ية وأن تعتر تلفة  تو5ت ا ينها أن تراعي ا ب5ان وف©  شراكة بين ا نمو ä سـ للتل لم ب ية والأقل ل نا ب5ان ا ياجات الخاصة  مف لا ل لل حت
يق نموذج  نب تعميم  بنموا ولا بد أن  تطتج يع"ت ناسب ا لجمواحد  ب5ان الأقل نموا ". ي لوذكرت اáموعة بأن أكثر من ثلثي ا

شأن إقامة إ توى  يع ا تدى الر ب5ان الأقل نموا في ا بو إزاء ا بت لتزام الو يا ور بموجودة في أفر سـ ن ل لمي فلم ح تعزيز يق لطار شامل 
تكار والإبداع  Q ب5ان الأقل نموا بواسطة ية في ا با ل شأن ا(لتنم تحدة الرابع  بمؤتمر الأمم ا ا0ي عقد في ) لب5ان الأقل نموالم

هدف . 2011 مايو 13 إلى 9سطنبول من ا ية، وتحديدا في ا لوأوصت اáموعة بإدراج هذه الإنجازات في البر*مج والميزا ن
يجي  ثالث، البر*مجين تQسترا يين9 و8لا تقدم اقتراحات في إطار البر*مجين ا ن و  18وأشارت اáموعة إلى أن البر*مج . لمعسـ

شطة  ناخ والأمن وأشارت إلى أن أ ثل الصحة العامة وتغيرات ا سائل Þمة  ناول  ية  تحد5ت العا ية الفكرية وا نشأن ا لم م ت لم ل مب لملك
نقاش بين ا بوللهذا البر*مج غير مطروحة  نبر للو ي=ول الأعضاء في  شاط هذا البر*مج . م ناقش  نÂ0 أوصت اáموعة بأن  ي

شت في محافل  ية دوية وعامة نو يا سائل  تضمن  بير لأن نطاق البر*مج  تدى ا=ولي الحكومي القائم إلى حد  قفي ا ل سـ سـ م ي ك لمن
يق .أخرى يق 1ودها  بو  تضي من الو سـعلاوة على ذÂ، بعض هذه الأشطة  سـ ي نن تن ت تحدة تق لما ويقا مع وكالات الأمم ا ث

نظمات الأخرى ية . لموا تو سقا مع ا يكون  صوهذا العمل  ل ت ية40مسـ سؤول أن يقدم . لتنم من جدول أعمال ا سم ا لمويمكن  للق
ية الفكرية ية وا ية  نة ا ية بقانون البراءات أو إلى ا نة ا=ائمة ا ته إلى ا لملكتقارير عن أ نم ن للج ن للج لتشط لمع لمع تع. ن لق يوف© 

ية (20لبر*مج  شراكات والمكاتب الخار ية وا جالعلاقات الخار ية في )لج ج، أشارت اáموعة إلى أن دور المكاتب الخار
شاورات مع ا=ول الأعضاء تمر من ا سار  بل موضوع  لما مسـم بو الموارد . لمسـتق يلكن اáموعة أوصت بأن ترفع من مقدار الو

ها  ية وألا  تخفضاäصصة للمكاتب الخار يذ .  كما اقترح مؤخراالمائة في 3,9 بنسـبةج بو في وضع يمكنها من  تنفوهذا لجعل الو ي
تمد ية حالما  شأن المكاتب الخار تعياسـتها  ج ب شة ويقة . سـ نا ية خلال  يقات إضا تقدم  ثوقالت اáموعة إنها  ق تعل مسـ البر*مج اقتراح ف

ية  .نوالميزا

ند سم مجموعة جدول .13 ية وأ أعماللهوتحدث وفد ا يادة لتنم ا قعرب عن اتفاقه مع ما شعرت به اáموعة ء، أي أن 
ثمرا نح ثقة في قدراته على جعل هذا QجGع *جحا و سابقة  مالريس للاجGعات ا تم ل ية  أعمالوشكرت مجموعة جدول. ئ لتنم ا

ية ا ية وغير الر ية الر سات الإعلا يضة وعلى ا لمالمدير العام والأمانة على الوyئق ا م سمتف سم لجل يل لمسـ قبيدة للغاية التي عقدت  ف
Nشام ئN والأجوبة ا بذول في إعداد مجموعة الأ هد ا ية وعلى ا لا=ورة الحا سـ لم تعلق . لجل ية قتراح يوف©  نالبر*مج والميزا

بت مجموعة جدول2013-2012 للفترة تدبير المعرو أعمالح، ر ية  ل ا ية لتنم شروع البر*مج والميزا نض في  لإدخال الكفاءات م
بل المدير ا يذ البرامج، كما سلط الضوء عليها من  يات داخل الأمانة، فضلا عن  ييرات في الإجراءات وا قلمطلوبة وا تنف لعمل لتغ

ية فيالعام تا Q ته ح  ت ية عن سرورها لأنه  أعمالوأعربت مجموعة جدول. فكلم بN من لتنم ا تين ا هد فترة ا توقع أن  لمقا ن سـش لت لم
نظمة إلى نموعودة بةلم إيرادات ا بلغ  سـ يقدر أن  نمو بحصافة لضمان كفاءة قصوى . المائة في 4,7 ني يص هذا ا لولا بد من  تخص

ية  ية بطريقة جوهرية، بما في ذÂ برامج جدول أعمال ا سه إدراج جدول أعمال ا بو وفي الوقت  نملبرامج الو نم نف تي لت ل
شروعاتها ية علما من خلال الملاحظاتأعمال وأحاطت مجموعة جدول . مو ية لتنما ية للمدير العام بأن ارتفاع الميزا تا Q ن حت ف

يخفض من2013-2012 فترةلل نفقات المائة في 3 إلى المائةفي  4,7 سـ  ية في ا يضات في الميزا ل ولضمانة بعدم وجود أي  ن تخف
ية تعلقة لكفاءة المقترحة . لتنمالمو1ة نحو ا يل المكاسب ا لموقالت اáموعة إنها تود Qطلاع على تفا يقاتها عليها ص تفظ  تعلو بتح
بت مجموعة جدول. حتى ذÂ الحين ية تظل أولوية في  أعمالحور ية بكلمة المدير العام القائN إن ا نم ا تنم لت  2013-2012 الفترةل

سدت في Qرتفاع الإجمالي في  ية منتجوقد   في فترة المائة في 21,3  إلى2011-2010 الفترة في المائة في 19,4 لتنمنفقات ا
بNلسـا لمقتين ا يد قالت إن  و. ن يجي ورأت اáموعة أنه من ا ية توجه استرا لإدراج ا ت لمفنم لنظمة ول5ول الأعضاء فيها الت توصل لم

هم واضح  شكل نفقات فإلى  شترك لما  يو يةم بت مجموعة جدول .لتنما  Â0شأن  أعمالطل  تو يحا  ية من الأمانة تو ب ا ض مكنم لت
سأ� وتطلعت إلى العمل م يق لمصطلح لمهذه ا نطاق ا= يح ا تو قع الأمانة  ل ض ية"ل نوتحديد الأشطة الخاصة " لتنمنفقات ا

بة ف© يخ بة سـللمحا ية في  في المائة اäصصة للأ21,3نسـص  ئشطة الإنما بNفترةن تين ا لمق ا ية قد حددت على . لسـن لتنمورغم أن ا
تين القادمة، لاحظت مجم بو وأوية لفترة ا يجي للو لسـنأنها هدف استرا ل ي توافق أعمال وعة جدول ت نظمة لا  ية أن نمو إيراد ا يا لم لتنم
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ية بة. للتنممع نمو الموارد اäصصة  بو  سـوف© قدر نمو إيراد الو ية إلا المائة في 4,7 بني نفقات ا نم، لم يقدر نمو الموارد اäصصة  لتل
يةعلاوة على ذÂ، أشارت  .المائة في 1,9 بنسـبة ّ، بين جدول الموارد أن 8 إطار البر*مج  أنه فيلتنممجموعة جدول أعمال ا

بة ية انخفض  سـيص الميزا ن يون فرنك سوسري في 5 337من  (المائةفي  9,1 بنتخص ي  يون 4 788 إلى 2011-2010مل مل 
الجدول الوارد في ( الموارد اäصصة للبر*مج 9وعلى غرار ذÂ، انخفضت في البر*مج ). 2013-2012يفرنك سوسري في 

بة بو) 88صفحة  بو والتزاÞا مع ا=ول : "2.9كما جاء في الفقرة . المائة في 4بنسـضوح  يويقع هذا البر*مج في صدارة تعاون الو
ناطق  تلف ا ها المتراكمة عن  نظمة عمقا ويوسع أفق معار سب ا ب5ان الأقل نموا، و ية وا نا ب5ان ا لمالأعضاء، ولا سـ© ا مخ لم يك ل ل فل م

ها ها  لو تدى أس. فهم هو  منومن ثم  بوف تلف برامج الو ياسي يربط بين ا=ول الأعضاء المذكورة و يق ." مخ لتحقورأت اáموعة أنه 
ساعدة  ية لا يؤدي إلى خفض الموارد اäصصة  ية لضمان أن إدراج الأشطة الإنما ية كا بغي وضع آ همة،  لمهذه الأهداف ا ئ ن ل في ن لم

ية نا ب5ان ا ما ل ست اáموعة من الأمانة. ل ياق، ا تموفي هذا ا لسـ يل عن نقل الموارد من البر*مج ل  إلى البرامج 9ص أن تقدم تفا
هم بوضوح هم هذا الجانب ا لمالأخرى  بو . لف بت اáموعة بعمل الو هم الخاص بوضع القواعد والمعايير، ر تعلق áال ا يوف©  حي لم

شأن  يق توافق أكبر في الآراء  يد بين ا=ول الأعضاء و تعاون الو سير ا صا=ؤوب  ب ط ل تحقي ية لت توازن  للملكياغة إطار دولي و م
سب، بل أيضا . الفكرية تواز*  بغي ألا يكون  ية الفكرية  ياري ا=ولي  فحوشددت اáموعة بقوة على أن هذا الإطار ا ي ملمع ن للملك

ية لتنمتو1ا نحو ا يع هذه الق. م بغي  ياجات ا=ول الأعضاء،  يع ا لجمولضمان أن القواعد والمعايير الجديدة تلبي  ي ت نجم واعد ح
ية تجزأ منها كما أقر ذÂ في جدول أعمال ا نطوي على بعد إنمائي يكون جزء لا  نموالمعايير الجديدة أن  ي لتت بادرات . ً موبعض 

يدية  ثل المعارف ا ية،  بالغة الأ نفاذ إلى المعارف وحماية الأصول ا تعلقة بحق المؤلف وا تقلوضع القواعد والمعايير الجارية ا هم ل ل للم م
بير بغي أن تحظى سمرار لتعوأشكال ا ية الفكرية العالمي و ية، رمت إلى إضفاء توازن على نظام ا ثقافي والموارد الورا ن ا يلملك ث ل

تقدم في مجال وضع القواعد والمعايير يس  للهGم لغ وأن تكون مقا تقدم . ي ية،  سـوقالت اáموعة إنه حرصا على الوقت والفعا ل
توسطة  شركات ا لميقات خاصة على ا ية وعدة برامج محددة أخرى في إطار لتعل تحد5ت العا بة ا بو و ية الو لموالصغيرة وأكاد ل شع ي يم

ية تصN بذÂ من ويقة اقتراح الميزا سام ا شة الأ نا ية و ننود جدول الأعمال ا ث لم ق ق ن مب ها في أن تراعي . لمع ملوأعربت اáموعة عن أ
سائل وغيرها من اäاوف ال ية هذه ا لمنة البر*مج والميزا ن سماع مخاوف ا=ول اوأكدت اáموعة أنه. تي طرحتهالج تعدة  ل  مسـ

ثمر ناء و تطلع إلى وجود حوار  مالأعضاء الأخرى وآراءها بصدر رحب وأنها  ب  .ت

ند طلب مجموعة جدول .14 تو نزولا  يحا  عورد الريس بأن الأمانة قد قدمت تو مكض ية  أعمالئ ردا على رسا� (لتنم ا
تضى الأمريوم الجمعة الماضي ويم) اáموعة قكنها توفير سخ إن ا  .ن

تدرة للريس .15 يادة ا بة تحت ا تائج المر تحقق ا ئورأى وفد الصين أن ا=ورة  لمق لق تق ن تحضير . لسـ لوشكر الوفد الأمانة على ا
ية  تلقي الوyئق للغة ا ناية ودقة وأعرب عن ارياحه  قللاجGع  ين ل ت ّن هذا يعبر عن ورأى الوفد أ. بل QجGع بفترةلصبع

نظمةلا ياسة لغات شامN في ا لمتقدم الإيجابي المحرز في تعزيز  ية. سـ نوف© يخص ويقة اقتراح البر*مج والميزا ، 2013-2012 ث
يذ  شروعاتها و ية إدراجا أكثر ملاءمة و ثل إدراج جدول أعمال ا همة،  سائل ا نفأعرب الوفد عن أمì في أن تكون ا م تلم م نم لتلم

ية، شواغ يات جدول أعمال ا نمتو سير وضع لتص هام بهمة في  ية وأن تحظى هGم أكبر وأموال أكثر للإ نا ب5ان ا بيرة  يل  ل لل تك ّ س م
ية الفكرية توازن  للملكنظام  شأن اللغات وأعرب عن . م بو  ياسة الو ياسة اللغات، أكد الوفد اهGمه  تعلق  بوف©  ي سـ سـ بي ب

شأن  يلات المفصN التي قدمتها الأمانة  تح بتقديره للاقتراحات وا ل ياسة بدعم المدير العامل هذه ا يذها  يب  سـأسا لل ل وأعرب . تنف
يع اللغات  بو وأن تعامل  ست لاجGعات اللجان والأفرقة العامN في الو ية ا جمالوفد عن أمì في أن توفر اللغات الر ي ل سم

ساهمة فعا� يع ا=ول الأعضاء  ساهمة  سير  مساواة، وهذا من شأنه أيضا  جم م ي ته . تبم شار كوأكد الوفد  تواصN بهمة في م ّا لم
ية بو للبر*مج والميزا شة ويقة الو ننا ي ث ق سيرتهوأمل الو. م بو  مفد في أن يواصل عمل الو يةي بلوغ قدر عال من الفعا ل  وأشار . ٍل

تضاء Q ند نود جدول الأعمال الأخرى  يأخذ الكلمة للحديث عن  قالوفد إلى أنه  ع ب  .سـ

ته في  .16 يصا ويقة اقتراح لوشكر وفد مصر الأمانة على 1دها ا0ي بذ ية،  نة البر*مج والميزا يع وyئق  ثإعداد  خص ن لج جم
شاورات أوية ية، وعلى عقد  لالبر*مج والميزا م يان . ن يةبوأيد الوفد  يقات لاحقا قال إن ولتنممجموعة جدول أعمال ا يقدم  تعله  سـ

يةتوبنى الوفد موقف . 13على البر*مج  تخدام الإيرلتنممجموعة جدول أعمال ا شأن ا سـ  نظمة لأغراض الأشطة ب ناد المرتقب  للم
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ية ية وصل إلى. ئالإنما بلغ اäصص لبرامج ا نموأشار إلى أن ا بةالمائة في 19,4 لتلم ية وارتفع  تين الما سـ في فترة ا بنض  في 21,3 سـنل
ية وشكر المدير العام ع. المائة نظمة الإنما يات ا ية هي إحدى استرا ئوشدد الوفد على أن الأشطة الإنما لم يج ئ يانه تن بلى 

ية بغي ألا يؤثر في مخصصات ا نفقات ا0ي  تو5ت ا تغير المفاجئ في  يحي، بما في ذÂ ا تو نما ي ل سـ ل ض لتل ن وأشار الوفد إلى أنه . م
سارات ردودا Q سارات محددة وأمل أن تلقى هذه تفيقدم لاحقا ا تف سـسـ نح الوقت الكافي =راسة . سـ يموأمل أيضا أن 

يةتغيرات اäصصات  ية مننظ نفي الميزا يير ارتفاع الميزا نرا  نفقات  .المائة في 3 إلى 4,7 لتغ توى الإجمالي  للورغم أنه أكد أن ا لمسـ
ية نا ب5ان ا توى نفقات ملائم  ية وجود  ية، شدد الوفد على أ مبغي ألا يؤثر على الإنجازات الإنما لن لل سـ هم ئ وتطلع الوفد إلى . مي

ناية و ية المعد�  بعدراسة ويقة البر*مج والميزا ن ية ث ياسات الجديدة المذكورة في الويقة إلى Qرتقاء بفعا لأمل في أن تؤدي ا ث لسـ
نظمة  .لما

بويفارية-جمهورية (وأعرب وفد فنزويلا  .17 ل ا هذه ا=ورة وشكره على ما بذ7 من 1ود ) ل يادة الريس  لعن سروره  ئ بق
ها جوهر5 لعمل ا نة التي كان  توصل إلى توافق في الآراء في ا عمللضمان ا للج يانه . لمنظمةل نانه للمدير العام  بوعبر الوفد عن ا لت م

هذه ا=ورة تاحة  نانه للأمانة على الوyئق ا لوا لم ية والكاريبي وأضاف أنه من . مت يان مجموعة ب5ان أمريكا اللا نوبنى الوفد  يت تب
نظمة ية ا ية في ميزا لمالأساسي إعطاء الأولوية  ن يدة التي يمكن ب. للتنم يعحوهذه هي الطريقة الو ية  تائج مر يق  للجمواسطتها  ض ُن . تحق

ية ل5ول الأعضاء ثقا هوية ا تعلقة  سائل ا ياسة لغات ملائمة تعاملت مع ا فوالأولوية الأخرى هي وجود  لل لم لم وشدد الوفد . سـ
ست في  ست، بما في ذÂ ورود وyئق للغات ا ية ا ساواة بين اللغات الر بغي وجود  ياسة،  نجح ا لعلى أنه لكي  ل سم م ي سـ نت ل

يدهام تح .  الوyئق Þمة لإعداد المداخلات في اللجانقال إنو. عوا بوع الماضي، لم  تولاحظ الوفد أنه في الأ سـ
شأن البراءات (PCT/4/1 ثويقة تعاون  تقرير عن الفريق العامل الرابع لمعاهدة ا با ل ية) ل با نللغة الإ وأضاف بأن هذه . سـ

بغي في  ية و سأ� ا نصر Þم من  ينالأمور هي  نم م بارها جزءانهاية الملتع سوى  ًطاف أن  ت عت نظمة، ّ سلكه ا لم من الطريق ا0ي  ت
ية بحلول  تحدة الإنما يق أهداف الأمم ا تحدة، نحو  ئات الأمم ا ئة من  ئبصفتها  لم لم ي تحقي ه نأ الوفد المدير العام . 2015ه تاما،  هو خ

ية وأمل أن هذه الموارد لن تظل في هذا ا توى موارد ا تفاظه  لمعلى ا نمبم لتسـ  .سـتوى، بل ستزدادح

ند  ند ا ند ا ند ا ياتها    3333للللببببا تقN للرقابة وتو شارية ا Q بو نة الو ياتهاتقرير  تقN للرقابة وتو شارية ا Q بو نة الو ياتهاتقرير  تقN للرقابة وتو شارية ا Q بو نة الو ياتهاتقرير  تقN للرقابة وتو شارية ا Q بو نة الو صتقرير  سـ ت ي صلج سـ ت ي صلج سـ ت ي صلج سـ ت ي لململململج     سسسس

نة .18 هذه ا سة  ندوبين بصفتها ر ها أن تخاطب ا بير  شرف  تقN للرقابة إنه  شارية ا Q نة سة ا للجقالت ر ي لم ك سـ ت للج لي ئل ل س  .لمئ
ناير  ينها في  ية أن  نة البر*مج والميزا يوأخبرت  ن يفة  كان مفاج2010تعيلج يار عليها  Q نت أن إمكايات وقوع ضعأة لأنها  ت ن خظ

تحدة لمبب عدم خبرتها في الأمم ا تقN للرقابة التي أنجزت أعمال . بس شارية ا Q نة تحقت بكل حماس  سـوقالت إنها ا ت للج لمل س
ثلى شأن الممارسات ا شورة  بة التي تضطلع بها ا=ول الأعضاء وأسدت ا لمالرقابة دور5 =عم المرا ب لم  وإدارة اäاطر الحوكمة في ق

نظمة ية في إطار أعمال ا بة ا=ا لموالمرا خل ياتهم بجدية. ق سؤو سه ويؤدون  شعرون لحماس  نتها  يع أعضاء  لوأكدت أن  م نف ي لج . جم
يان بيرو روز  يدين  شكر إلى ا توجه  سة إنها تود ا ثا، قالت الر بين حد نتها ا جوسم أعضاء  سـ ل ل ي ي تخ للج ئن ئالريس والعضو (لم

تقN للرقابةا شارية ا Q نة سـسابق في ا ت للج لمل تقN (وجورج حداد ) س شارية ا Q نة سابق في ا سـالريس والعضو ا ت للج لمل س ئ
يات العديدة الصادرة) للرقابة تو سابقين، ولا سـ© ا يمة في تقديم المعلومات عن عمل الأعضاء ا ساعدتهما ا صعلى  ل ل ّم وسم  .لق

تقN للرقا شارية ا Q نة سـا ت لمللج يير والمراقب المالي س ساعد المدير العام في الإدارة وا سة المدير العام و سـبة شكرت الر م لتي ئ
سؤول المالي الريسي( ئا يأ) لم يجي هلأنهم تفرغوا بصدر رحب وحماس و تقويم Qسترا هم بر*مج ا ياق اللازم  نة ا توا  ل سـ لفللج ل

بل القريب  بو في ا بح أساسا لأعمال الو لمسـتقا0ي سرعان ما  ي بل العاجلسـيص نة، . لمسـتقإن لم يكن في ا للجوف© يخص عمل ا
سادسة  ية ا نة البر*مج والميزا نذ دورة  ثلاثة  نة ا سة إلى اجGعات ا عأشارت الر لئ ن لج ل للج  وقد ورد تقرير). 2011يناير (شرة مي

شرين  شرين تقرير و) 2011مارس (لعا=ورة ا وورد تقرير . WO/PBC/17/7ثفي الويقة ) 2011مايو (لعا=ورة الحادية وا
شرين  ية وا ثا لعا=ورة ا ن سطس(ل ناولتها لموبدل الخوض في كل هذه ا. WO/PBC/18/2ثفي الويقة ) سبتمبر/غأ تسائل التي 

نة  تفا نةلللج يط الضوء على جوانب محددة لعمل ا سة إنها تود  للجيل، قالت الر سل ي تص ناو� . ئ تعلق لموضوعات ا توف©  لمي
يا ومدير ئي، بدأت الر2010 في تقت المدير العام وفريق الإدارة ا تقN للرقابة ا شارية ا Q نة لعلسة لإشارة إلى أن ا ل سـ ت لمللج س

تقويم  نة لبر*مج ا بادرات  سؤولين عن  سات الخارh وا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية ومراجع ا تد لبة ا ي لم لح ل معشع م ق
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يجي وهي يط للموارد المؤ (5مبادرة : تQسترا سـا ستخط يات (17و) الأداء المالي (16و) يةل نة أيضا مع ). قالأخلا تقت ا للجوا ل
تقويم  بادرات بر*مج ا سقي برامج أو  ناء الجديدة وعدة  شروعات ا ية والمدير المكلف  ل*ئب المدير العام  ن ب منم م لبم للت

يجي شرين . تQسترا تقN للرقابة على ) مارس(لعوفي ا=ورة ا شارية ا Q نة سـاتفقت ا ت لمللج سأ� 2011 التركيز فيس م على 
بو، ولا الحوكمة ية الرقابة في تحليل " 1: "سـ© من خلال ما يليي في الو بنلاساق  بة " 2 "الويب،ت ييم إدارة اäاطر والمرا قو تق

ية يق ا=اخلي والخارh" 3 "،خلا=ا تد شات عن سير عمل ا نا قوإجراء  لم ييم " 4 "،ق نة و تقوبادل الآراء حول المعا ي ت
ي بو"5 "،بلالأسا يات في إطار الو شات حول الأخلا نا يوإجراء  قق ية الأولى ل5ول . م سة الأعضاء الجدد الإعلا موبعد  جل

ية تحديد  سابقين  نة ا يات العالقة لأعضاء ا تو نة إلى قائمة ÞاÞا الطويN أصلا Þمة دراسة ا بغالأعضاء أضافت ا ل للج ص ل للج
ية للو ياáالات التي يمكن أن تطرح مخاطر ر هوم نظرا لأن عدد . بوئيسـ نة، وهذا  يا  بحت اهGما ر همة أ مفوهذه ا للجلم سـ ئيص

يات بلغ  تو صا نة بما يلي. 307ل يات، اضطلعت ا تو شأن وضع ا يح الأمور ل5ول الأعضاء  للجوتو ص ل ب ض ّيمت كل " 1: "ل ق
يفا من  نة وإعطاء كل منها  ية وفقا لأثرها واحGل اäاطر الكا نتو تصص  ،"ضعيف"أو " متوسط" أو "ٍعال"أو " عال جدا"م

يذها 11وقدمت " 2" شأن وضع  ية جدا إلى المدير العام من أجل رد رسمي  نفة على أنها ذات مخاطر عا ية  تنف تو ب ل مص ص
يذها( يذها أو ألغي  بدأ  يذ أو لم  يد ا نفنفذت تماما أو  نف نف تق ت يت تحقق " 3"؛ )ل يق ا=اخلي والرقابة الإدارية ا تد بة ا بت  لو ل شع قطل

شأن  96من وضع  تاج  توصل إلى ا تقN للرقابة من ا شارية ا Q نة تمكين ا ية اäاطر  نفة على أنها عا ية  بتو ت ل سـ ت للج ل مص نص سـ لم س ل
يذ نة بأن تقريرها عن ا=ورة الحاد. لتنفمدى ا سة هذه ا للجوذكرت ر ئي بين توزيعيّ شرين تضمن مصفوفة للمخاطر  ّة وا ت  307 لع
يات وف تعرض للمخاطر وصتو تظقا =رجة ا ية اäاطر و96هر ل نفة على أنها عا ية  ل تو مص ية جدا11ص وأعربت  .ل ذات مخاطر عا

نة عن اريا9ا وهي سة ا تر للج يةئي نة البر*مج والميزا ن تعلن  نة 11 أنه من أصل للج تبرت ا ية جدا ا ية ذات مخاطر عا للج تو ع ل ص
توحة10أن  ية واحدة  يت بما يكفي من العمل، ومن ثم لم تظل إلا تو مف منها  ص تعلق . حظ ية  تو توهذه ا ص يق بل تد قبة ا ل شع

سة لاحقا تعود إليها الر يا=اخلي والرقابة الإدارية و يات. ئسـ تو تعلق  صوف©  ل ية اäاطر التي96 ي بة، ل العا لشع تحققت منها ا
تبرت بةعا نة وا.  منها قد نفذت52  أنلشع هذه ا نقاش قد دار بين ا بيرا من ا نة أن قدرا  سة ا شوأضافت ر للج ل ك للج لي عبة ئ

نفذة  ية  تو تبر ا ملضمان أنه حالما  ص ل شطب من قائم)مغلقة(تع توحةست،  يات ا تو لمفة ا ص ساعدة ا. ل نة بمو تواصل ا للجبة  سـ لشع
يات تو صرصد ا يذ44 ل ية دور5 لضمان  با نف ا تق نة. هال يات ا للجوتفادي تراكم تو ص ية ل نة البر*مج والميزا نة  سة ا ن، أخبرت ر لج للج ئي

يات  اتفقت مع المديلجنتهابأن  تو شأن ا يقدم ردا  صر العام على أنه  ل ب تقN للرقابة سـ شارية ا Q نة سـالصادرة في اجGع ا ت لمللج س
نة اللاحق شأن التزام المدير. للجفي موعد اجGع هذه ا ية  شفا توفر ا بوهذه المقاربة  ل نة فسـ للج العام، فضلا عن أنها ستزود ا

تواريخ محددة  تقN للرقابة  شارية ا Qب سـ لمت بلتها الأمانة–لى الأقل بإطار زمني  أو ع-س يات التي  تو يذ ا ق من أجل  صنف ل وثمة . ت
بة  بو، وهي  ئات الرقابة في الو تلف  يل سير عمل  ثيرا وهو موضوع  تا  نة و شعموضوع yن خصصت 7 ا ي ي مخ تحل ك هللج ق ٍ

Nتق شارية ا Q نة سات الخارh وا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية ومراجع ا تد سـا ت للج لح لمل س ها .  للرقابةق نة عن أ ملوأعربت ا للج
ها غيرها ها التي يفترض أن  ها الصرامة  بق على  بقفي أن  س يطس نف نف تمدتها  .تط نة خريطة طريق وا عوهذا الغرض، أعدت ا للج ل

تقN للرقابة  شارية ا Q نة شرين  ثاني من تقرير ا=ور الحادية وا سـنوات الأربع القادمة وهي ترد في المرفق ا ت للج ل لمسـ سلل لع
ياتها ). WO/PBC/17/7 ثالويقة( سؤو ثلاث و ئات الرقابة ا نة نصوصا تحدد أدوار  تعرضت ا لعلاوة على ذÂ، ا م ل ي للج هسـ

ثال للمعايير ا=وية وهذا . وعلاقتها Qيق و تاج إلى مراجعة لضمان Qساق وا نة أن بعض الأحكام  لورأت ا ل ت سـ ت تح مللج لتن
نصوص و تلفة  نة مراجعات  للالغرض اقترحت ا مخ نة للج هذه ا شرين  تقرير ا=ورة الحادية وا ثالث  للجقد وردت في المرفق ا ل لل لع

نص ). WO/PBC/17/7 ثالويقة( نة ملاحظات على مراجعاتها  يحي وضعت ا تو ية والجانب ا شفا لوحرصا على ا للج ض ل فل
ية خلثاق الرقابة ا=ا تفضي إلى قدر أكبر من Qساق بين . مي مخوجاءت المراجعات المقترحة Þمة و ت هات الفاعN في سـ لجتلف ا

نة. مجال الرقابة يون  للجوا يون وا=ا سات الخار تلم مراجعو ا خلتقدر أن ا=ول الأعضاء قد ترغب في التريث إلى أن  لح جسـ ي
نة، لكن مع ذÂ ارتأت أنه من اáدي أيضا تقديم مراجعاتها المقترحة إلى  شة المراجعات المقترحة من ا نا بل  للجناصبهم  ق م ق م

تقويم . عضاء في هذه المرحNا=ول الأ ية وبر*مج ا بة ا=ا نة إلى موضوعات إدارة اäاطر والمرا سة ا تت ر لثم ا خل للج قي ئتف ل
يجي ساعد المدير العام  .تQسترا بات مع  نا تمعت في عدد من ا نة ا سة ا=ول الأعضاء بأن ا موأخبرت الر سـ لم للج جي دارة للإئ

نظيم سؤول المالي الريسي(المالي  وأفراد فريقه، بمن فيهم المراقب لتوا ئا يط للموارد وإدارة البرامج ) لم بة ا تخطومدير  لشع
ية. والأداء شت إدارة اäاطر ا يلونو بو وأن . لتشغق بيرا في الو نا  تبر  ية، مما  نة أنه قد وضع نظام محكم ا يورأت ا ك سـ يع ب تحللج نل
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ية مع المعايير المكرسة  Gتمدتها الأمانة جاءت م شـالمقاربة التي ا نظمة ا=وية للأ1زة ع ية بواسطة كل من ا بة ا=ا لفي المرا لم خل ق
بة  ية العامة والمحا يا للرقابة الما سـا ل يين ) INTOSAI(لعل هد المدققين ا=ا خلو باه ). IIA(مع نة قالت إنها تود لفت ا نتولكن ا للج

يا بعد لكامل يس  نظام  عملا=ول الأعضاء إلى أن ا ن. لل ندما كانت ا  ،Âيجة ذ للجو ع ها للمخاطر المربطة تن تة تجري  تقييم
شأن  ياسة محددة بوضوح  بو لا تم�  نة العالقة، كانت ضد فكرة أن الو يات ا بتو سـ ي للج ص ية للمخاطر" ب وأوضحت ". بلالقا

نة أن  سة ا للجر ية للمخاطر"ئي بل العمل اللازم " بلالقا بوها  تعدة  ها  نظمة  تبر ا توى اäاطر التي  قشير إلى  ل لق سـس لم تع سـ مت نفم
توى هذه اäاطرلخف ية للمخاطر. مسـض  بو الإدارية هي تحديد درجة القا يات الو سؤو بلوأضافت أن أول  ي ل تكون  .م سـو

ية وتحديد الأهداف المربطة  يارات Qسترا تلف ا ييم  ند  نجز  بغي أن  يلا للعمل ا0ي  تياسة اäاطر أيضا د يج لخ مخ ع ي ي ل تسـ تق ن
تعلقة يط .  بذÂلمبذÂ ووضع تدابير أكثر لإدارة اäاطر ا شأن ا نة إلى العمل الجاري  ياق، أشارت ا تخطوفي هذا ا ب للج لسـ ل

ية والمرتقب إتمامه عام  بة . 2015سسـللموارد المؤ يل المرا تح بو بأدوات  ية الو يط للموارد المؤ قوسيزود نظام ا ل ل ي سـ ستخط ل
شموية ية وا يث الفعا ية من  لا ل ل حيل ية وفي الوقت الحاضر، من الصعب توفير ضمانة معقو. لتشغ بة ا=ا ية المرا شأن فعا خل�  ل قب

تخدام أنظمة المعلومات القائمة شديد على أنه بلا نظام . سـ يس فعالا، بل لأحرى  نظام الحالي  تهذا لا يعني أن ا للل ل
ئة تحقق منها، كانت معالجة المعلومات  يد المعلومات وا تو ية  ييط للموارد المؤ ل ل سـ بطتخط س نة قادرة على .حلل  للجوÂ0 لم تكن ا

بو كانت فعا� ية في الو بة ا=ا تاج بأن أعمال المرا Qي خل قت ن بة لم تكن طرفا في . سـ نة أن ا شععلاوة على ذÂ، لاحظت ا لللج
بة نة لاعتراف  شعياسة إدارة اäاطر وÂ0 أوصت ا للج نة ا=ول  يخوف©. لسـ سة ا يات، أخبرت ر للجص موضوع الأخلا ئي ق

تمعت مع ر نة ا ئالأعضاء بأن ا ج بوللج يات الو شروع مدونة أخلا شة  نا نة  يات ا تب أخلا يس  ييس الموظفين ور ق لم قه ق مك مئ . لم
بو ية العامة داخل الو بة ا=ا ئة المرا ساهم في  يذ هذه المدونة  نة أن  تبرت ا يوا خل ب ي للج قع ي سنف تعلق لرقا. ت ية، يوف©  خلبة ا=ا

نة إ سة ا للجقالت ر بة في كلئي تمعت مع مدير ا نة ا شعن ا لللج سة إ. جGعاتها من اج بة خطط ئيوقالت الر لشعن مدير ا
ييم للمخاطر الواردة في  نادا إلى  تين ا يق ا=اخلي لفترة ا تد ته الخاصة  تقأ ت ن سق ل لسـشط يق"ن تد قعالم ا عالم "وأوضحت أن  ".ل

يق تد قا نظمات، وهذه مقاربة تGشى" ل نظمة من ا يق في  تد  Nالقاب Nتم لمأشار إلى قائمة اáالات ا ملل ق ثلىلمح . لم مع الممارسات ا
بو، أي 83تعد و يق في الو ية تد ي  ية، هي عالم المائة في 35قعمل ية جدا أو عا نفة على أنها مجالات ذات مخاطر عا ل  ل يق لامص قتد

بوفي  يق  .يالو تد يات ا نة إلى أن  قوأشارت ا ل عمل نجزةللج ية اäاطر وأن هذا في حد لما يع اáالات العا ل إلى حد الآن لم تغط  جم
بعض الموارد اäصصة . اته من اäاطرذ نة  تخدام المعا يفة جزيا إلى ا ية ا بة، تعزى هذه ا لووفقا لمدير ا ي سـ ئ لضع تغط لشع ل

يق قتد بة الجديد في بداية  .لل شاغرة 2012لشعومن شأن وصول مدير ا ناصب ا يف  تو ية ا ل أن يمكن من سريع  للم ظ ل عمل ت
يق ا=اخلي تد ية لإنجاز خطة ا يص موارد كا قو لف يل الع.  لكاملتخص تابع إلا بقدر  بة أيضا أن فريقه لم  قلوأكد مدير ا ي مل لشع

يه هذا العمل، كان ذÂ على خطط العمل في مجال الإدار يات العالقة وأنه في الوقت ا0ي أنجز  تو يذ ا فة من أجل  صنف ل ت
سه يق جديد في اáال  ندما أجري تد نفأساسا  يق وحجم عالم . قع تد قونظرا لقN موارد ا يق ل تد قا نة )83(ل للج، رأت ا

تقN للرقابة أن هذه مقاربة فيها مخاطرة شارية ا Qسـ لمت سه مرتين قد لا يكون مجد5 نظرا لأنه . س ية الموضوع  نفورأت أن  تغط
ية  تغطبغي  نا و83ني ية اäاطرالمائة في 35معي موضوعا  نفة على أنها عا ل من هذه الموضوعات  يات . مص يذ تو تعلق  صوف©  ت نفي ب

نة أنه من اا يات من أللجلرقابة، رأت ا سؤو تلف ا يح  لهم تو لم مخ ض نفذونلم ها المديرون ا يات الرقابة التي  يذ تو لمجل  ق بلص . تنف
يات تو يذ ا سؤولون عن إعداد خطط العمل  نفذين  بة على أن المديرين ا نة مع مدير ا صوقد اتفقت ا ل م لم شع لتنفللج ومع . ل

يق ا=اخلي تد سم ا نة أن  قذÂ، رأت ا ل ق توفير ضمانة للج بغي 7 أن يمارس الرقابة على ت� الخطط   ،Nتق ئة  ته  ل،  ي سـ ني مبصف ه
يا نفذ  يات  تو فعلمعقو� بأن ا ت ص يا*ت الإدارة. ل تصر على  تابعة الحالي  يد الإنجاز ونظام ا يس  يا هذا العمل  بوحا لم مقل ق وهذا . ل

يا*ت الموثوقة عن الأعمال ا بيرة ونقص ا ينجم عن وجود ثغرات  ب تصحك بة، ارتأت . حيةلل بير في إدارة ا تغير ا شعونظرا  للل لك
تابعة ونظاÞا المعدلين مع المدير الجديد ياسة ا نة أنه من الملائم أن تراجع  لما سـ نة إنها تعتزم QجGع به حالما . للج للجوقالت ا

به في بداية  نصتلم Þام  مسـ ية وأملت أن 2012ي يق الحا تد يات ا نات على  شة ا نا ل  ل عمل س ق قلم ي تكون الإجراءات المعد� لتح
نية بحلول يويو  بو2012عمل ياجات الو ي وأن تغطي تماما ا ية، . حت سات الخار ية ومراجعة ا تعلق بموضوع الإدارة الما جوف©  لح ل ي

شأن ويقة اقتراح البر*مج  شات  نا نتها قد أجرت  تقN للرقابة بأن  شارية ا Q نة سة ا ثأفادت ر ب ق لج سـ ت للج مي لم س ئ
ية ية2013-2012 نوالميزا ساهمة كل بر*مج في نفقات ا ية و بة وا تائج المر نم تركزت حول ا م لفعل لتن تق نة أشارت . ل للجورغم أن ا

يذ  ساب المؤشرات في ظل عدم  باه ا=ول الأعضاء إلى أن  نات ملموسة، قالت إنها تود لفت ا نفإلى وجود  ت تي ح ن تحس
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تعلق لموث ثل مخاطر  ية لكامل  يط للموارد المؤ تا يم سـ ستخط ثت المراقب المالي على أن يكون يقظا بوجه ل نة  ية وأن ا حو للجق
ية ا=وية. خاص يذ المعايير المحا هود الأمانة في  نة إنها تود الإشادة  تاما، قالت ا لو س بللج نف بج بو،  تخ يللقطاع العام في الو

ية سمة  سات الخارh ا ساهمة مراجع ا نوخصوصا 1ود المراقب المالي و ت لح لمهم بغي وفي هذا. لم نة أنه  ياق، رأت ا ين ا للج لسـ
ية ا=وية نظمة في مجال المعايير المحا ية داخل ا تخذ تدابير لضمان وجود معرفة وخبرة كا بو أن  لللو س لم ت بي للقطاع العام تفوق ما  ف

شارين شار من ا تيقدمه  ست لمس تقدم المحرز إلى حد الآن. م تمرار ا يضمن ا لوهذا  شارية . سـسـ Q نة سة ا تمت ر تو للج سي ئ خ
ئNلما تعدة للرد على أية أ ها وقالت إنها  با يانها بأن شكرت الوفود على ا سـتقN للرقابة  سـ ن ب مسـ ه  .ت

يةئوشكر ريس  .19 ننة البر*مج والميزا ها المركز جدا لج تقN للرقابة على  شارية ا Q نة عمل ا سـ ت لمللج تمد على المداولات س لمعوا
هم ا=ول الأع يانها ا0ي أثرى جدا  نة على  سة ا فور ب للج سائلئي ندها . مضاء لعدة  هم، فإن ا=ول الأعضاء  سب هذا ا عو لفح

بير جدا نة فريق  ثقة بأن ا خقدر عال من ا للج تا طويلا و1دا . ل يار التي كرست و Q نة قوشكر الريس أيضا أعضاء  تئ خلج
 .لإيجاد فريق رقابة خارh قوي

بة الج .20 يار مدير ا نة في ا يا عما إذا شاركت ا شعوساءل وفد ألما ت للج ن لت ديد وعما إذا كان من المرتقب ز5دة الموارد خ
يق  تد نظر إلى مجالات ا نظمات الأخرى و قبة وعن مدى كفاية هذه الموارد مقارنة  ل ل لم  .83للشع

هم جدا .21 نجز وا سـتها على العمل ا نة ور لموشكر وفد سوسرا ا لم ي ئللج  .ي

ياوشكر وفد  .22 با نإ نة اسـ يد جدا وعمل ا ها ا نة على عر سة ا لم ر للج لج للج ضي بلغ . متازئ يق ا=اخلي و تد موفي إشارة إلى ا ق ل
يق  تد ية تأثيرها عموما في ا تائج و يث ا نات من  نات، طلب الوفد معلومات أكثر عن ت� المعا نفقة في المعا قالموارد ا يف لح ن ي ي كلم ل

 .ا=اخلي

ها .23 تاز هي وفر ها ا تقN للرقابة على  شارية ا Q نة سة ا ند ر يقوشكر وفد ا لممعمل سـ ت للج ي لمه س ئ نه و. ل عردا على ما أعرب 
نة وأن الوفد فخور لأن  سة إنها كانت عضوا في هذه ا يار، قالت الر Q نة نان  ية من ا نة البر*مج والميزا للجريس  ي ت للج ت ن ئلج خ م ئ

تقN للرقابة شارية ا Q نة تازا  تارت فريقا  يار ا Q سـنة ت للج مم ت لملج س يان ا0ي . خخ يع بفضل ا نة إنها شعرت  بوقالت ا شج لللج لت
ية التي ألقاها المدير العامأ تا Q تو والملاحظات حلقي  ت تقN للرقابة أن . فلل شارية ا Q نة سـولاحظ الوفد من تقرير ا ت لمللج س

يت الأولوية يا وأ سابقة قد أدرجت حا يق ا تد نة ا يات العالقة التي قدمتها  تو عطالعديد من ا ل ل ل لج ص ولاحظ أيضا أن هذه . قل
تقN للر شارية ا Q نة سـا ت لمللج تين ذات مخاطرس يات في  تو ئقابة قد جمعت هذه ا ص ية جدا : فل ية ) 11(لذات مخاطر عا لوعا

ياتويمكن القول إن ) 96(اäاطر  صشر تو تضي حقا .  قد سويت11 من أصل ع يد ا0ي  يقولمس الوفد أن اáال الو ح
يق ا=اخلي تد ية وا قاهGما عاجلا وتركيزا هي الرقابة ا=ا ل يقا. خل يا مع  تعلوتما يا وشـ يانت وفدي ألما با نإ ، علق الوفد على سـ

تقN للرقابة شارية ا Q نة ية التي قال عنها تقرير ا بة ا=ا سـالمرا ت للج لمخل س ية العامة : "ق سات والفا يق ا=اخلي في ا تد علا لح قل
يق داخ ياق عدم إجراء تد ية فيها لا تزال مرتفعة في  نة أن اäاطر ا ية فترى ا بة ا=ا قللمرا بق سـق للج ناسب وملائم في لمتخل ملي 

سات بة ." لحا يف في  تو تقN للرقابة أشارت إلى ضرورة سريع ا شارية ا Q نة سة ا شعوذكر الوفد بأن ر ظ ل سـ ت للج تي س لمئ ّ
ية  بة ا=ا شمل أيضا المرا شأن إدارة اäاطر التي  ياسة محددة بإحكام  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية وضرورة وجود  تد خلا ت ب سـ قل ق

ياسة جديدة للرقابةقومكاتب الأخلا بة الجديد  سـيات وضرورة أن يضع مدير ا وسأل الوفد إذا كانت الموارد الضرورية . لشع
ية  نقد خصصت في ويقة اقتراح البر*مج والميزا بة2013-2012ث نقص الموارد  تصدي  شع  ل وأضاف الوفد بأنه إذا كان . لللل

ية غير بة ا=ا باب التي تجعل المرا خلنقص الموارد من الأ يكون قسـ بة  ية  ية كا يص موارد ميزا يا، إذا فإن  ية  سـ  شع ن تخص فعل للعمل ف ً
بغي دراسـتها خلال ا=ورة ية  ينسأ� أسا سـ تكررة . م سأ�  بة، وهذه كانت  يف  تو ية ا سر الوفد عن وضع  موا م شع ظ ل للعمل سـتف

شارية Q نة ية  سات الإعلا ية وفي ا يN الما ية ا نة البر*مج والميزا تفي دورات  للج لجل ض لقل ن سلج تقN للرقابةم  .لمسـ ا

ئN المطروحة .24 تقN للرقابة إلى الرد على الأ شارية ا Q نة سة ا سـودعا الريس ر سـ ت للج لمي س ئ  .ئ
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بة  .25 يار مدير ا ية ا شاركة في  نة قد طلب منها ا تقN للرقابة إن ا شارية ا Q نة سة ا شعوقالت ر ت عمل لم للج سـ ت للج لي خلم س ئ
ية لأ ية اللو نا با من ا تالجديد لكن هذا كان  سح ل نةجيصع تمع إلا أربع مرات في ا نة لم  سـن ا لللج شارية . تج Q نة تورغم أن ا سللج

نة في  بل إجراء Qتخاب، لم ترغب ا ية  ية للمرشحين الواردة أسماؤهم في قائمة ا سير ا0ا تقN للرقابة قد وردتها ا للجا ن ت ل قسـ لتصف لم
يار ومن ثم لم تطلب مقابN الم Q نة يام بدور يرجع للإدارة و تا خللج ية . رشحينلق شات ا=ا نا سة أنه بعد ا خلوأضافت الر ق لم ئي

يق الوقت يار  Q ية هاÞا ولمراعاة  نة لارياح لمدى إ لضشعرت ا ت عمل ت خللج نة كانت ترغب في مراجعة . س للجولاحظت أن ا
بوا بعد شر الإعلان يت لأن الأعضاء الجدد قد ا سأ� تو بل إصداره، لكنها كانت  شاغر  نصب ا نإعلان ا تخ م ل نلم ق تعلق . ق يوف© 

ست  ندوبين بأن موارده  ية ا نة البر*مج والميزا يانه إلى  بة أن يخبر في  سة أنه على مدير ا بة، رأت الر يبموارد ا لم ن لج ب شع ي لشع لئ ل
ية تقN للرقابة. فكا شارية ا Q نة يس رأي ا سـوهذا  ت لمللج س ية وضع . ل سأ� معرفة  سأ� هي لأحرى  سة أن ا كيفورأت الر مئ لم ي

يN لموظفي . ق على نحو أفضلبنية الفري هذا لا يترك إلا موارد  شمل أربعة مديرين،  بعة موظفين  قلثلا، إذا كان طاقم من  ي فسـ م
يق المقررة تد نجزوا أعمال ا يق لكي  تد قا لق ي ية لكن  .ل بة كا تقN للرقابة بأن موارد ا شارية ا Q نة فويمكن أن ترى ا شع سـ ت لللج لم س

تلفا ها توزيعا  بغي توز مخربما  يعي يق ا=اخلي. ن تد يس ا بة ور شارا ومدير ا يق ا=اخلي  تد سم ا شمل موارد  يا  قوحا ئ لق شع ت ل ق ت لل . مس
شار  يقينجزلمستوا تد ق أعمال ا ند إلى ريس ،ل هام التي  ساءلت عن ا سة  ئ لكن الر سـلم ت ستي سم ئ وعما إذا كان من الملائم لقا

بة محدود بهذا  شرفقوجود حيز من المرا شكل مع مدير  يا ندة إلى خبرتها في .  على شخص واحدل مستوأضافت بأن آراءها 
بة الجديد مقاربة . القطاع الخاص بع مدير ا يا وأملت في أن  تصادية من المنهج الموضوع حا Q شعلكنها لم تر الجدوى ي لل ت ق

ي. مختلفة بة لا تم� موارد كا نتها رأت أن ا تقN للرقابة مرة أخرى أن  شارية ا Q نة سة ا فوقالت ر شع لج سـ ت للج لي لم س ة كما هو ئ
ية  نمحدد في ويقة اقتراح البر*مج والميزا يف2013-2012ث تو ية ا سأ�  شديد على  بتها في ا ظ وأعربت عن ر ل ب م ت نغ تعلق . ل يوف© 

شة  نا شت هذا الموضوع  نة * سة إن ا نات، قالت الر ملمعا قئ ق للج ي بة بدا غير ئويعزى ذÂ جزيا إلى أن . قتضبةمي لشعمدير ا
تقارير العامة .  مفصN في اجGعه الأول مع الأعضاء الجددراغب في تقديم معلومات ثاني تلقت بعض ا نة ا لوخلال اجGع ا ل للج

سرية نات الفردية على أساس ا تلق أي تقارير عن حالات المعا نة، لكنها لم  سم المعا لعن عمل  ي ت ي سة أيضا بأن  .ق ئيوذكرت الر ّ
يات الرقابة العالقة قد يق ا=اخلي وتو تد صية ا ل تا لتركيز والأولويةقمنهج شارية . حظي  Q نة ناقش ا نحو،  توعلى هذا ا للج س سل ت

يق ا=اخلي تد ية ا سين  شأن الطريقة التي يمكن بها  ياتها  بة الجديد آراءها وتو تقN للرقابة مع مدير ا قا ل منهج تح ب ص شع لسـ ز5دة . لم
ييم في دورتها في نات وا نة التركيز على المعا لتقعلى ذÂ، فقد اعتزمت ا ي ييم التي للج بة  شارك في ندوة ا للتق نوفمبر وأنها  شعس لت

توبر كتعقد في بداية أ ناول . سـ نتها قد قررت التركيز على موضوع واحد في كل مرة بدل محاو�  نة إن  سة ا توقالت ر لج للج ئي
بة ربما ركز اهGمه أك. لجمود مما قد يهددعدد من الموضوعات مرة واحدة،  سة أن مدير ا شعورأت الر لي نة بدل ئ يثر على المعا

يادية والعادية Q يق تد هام ا نة أهم مقارنة  بة ربما رأت أن أعمال المعا يق ا=اخلي وأضافت بأن ا تد تا ل ي شع عل قل بم ورأت أيضا أنه . ًق
سم سين  نة فلا جدوى إذا من وجود ر يين مدقق داخلي Þ 7ارات في المعا بغي  للقإذا كان  ي ي تع ئي ً ها في أن . ن ملوأعربت عن أ

نة بطريقة واضحة جدايسـت ييم والمعا يق ا=اخلي وا تد بة الجديد رسم الحدود بين ا ييع مدير ا ل شع تقط لق سأ� توزيع . ل موبخصوص 
نة، قال ييم والمعا يق وا تد يالموارد  تقلل بة توفيرهاتلق نة إنها لا تم� معلومات عن ذÂ ولكن يمكن لمدير ا سة ا شع ر للج لي  .ئ

نة البر*مج والميزا .26 نوشكر ريس  لج تقN للرقابة على صراحة ردها وأعرب عن تقديره ئ شارية ا Q نة سة ا سـية ر ت للج لمي س ئ
Â0 .يح تو ضثم أعطى الكلمة للمدير العام لمزيد من ا  .ل

يار  .27 ية ا يه  يت ا0ي جرت  تو تقN للرقابة فا شارية ا Q نة سة ا توقال المدير العام إنه كما أوضحت ر عمل ل سـ ت للج خي س فئ ق لم
بة جاء في ال نةلشعمدير ا نة . للجفترة بين اجGعي ا ية  سارا جديدا قد نوقش وحددت معالمه في ا=ورة الما للجوأضاف بأن  ض م
 Nتق شارية ا Qسـ لمت شارة للرقابة تحديدا س بغي ا نص على أنه  تفى  ية ا0ي ا ثاق الرقابة ا=ا يل في  تفا تلقN ا ي ل ك خل ي ص سل نم

تقN للرقابة شارية ا Q نة سـا ت لمللج سأ� م. س تينموبخصوص  سأ بة، تحدث المدير العام عن احGل وجود  لوارد ا م واحدة : لشع
يف تو سرعة ا توى الموارد وأخرى  ظتعلق  ل سـ بت شير جدول الموارد للبر*مج . بم توى الموارد،  تعلق  يوف©  سـ  162صفحة  (26بمي

ية سخة الإنكليزية لويقة اقتراح البر*مج والميزا نمن ا ث بة ) لن بةالمائة في 37بنسـإلى ارتفاع  شرية  للشع في الموارد ا ورأى المدير . بل
ٍالعام أن هذا مرض في هذه  ُNشأن أي موارد يمكن أن . المرح يات  بة الجديد الوضع ويقدم تو تعرض مدير ا بو ص شع لسـ سي
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سأ� سر. يحتاج إليها تعلق  توف©  بم يف، ي تو ظيع ا ييم قد عين وتحدث عن عقد ل سم ا سا جديدا  لتققال المدير العام إن ر لقئ ندوة ي
ية من  ييم في مجال ا لتنمأولى عن ا توبر 7 إلى 6لتق ية عين أيضا ريس جديد . 2011ك أ سعة الما تة أو ا هر ا ئوفي الأ ضش ت لسـ ل

يق ا=اخلي تد قسم ا ل يار التي  .لق Q نة نة بإشراف  سم المعا يف ريس جديد  تو يا  سابقة حا توتحدث عن إجراء  لج ي لق ظ ل ل خم ئ
تمبر15يفترض أن تقدم تقريرها في  تاما، . 2011 سب  يين قد بلغ قال إنخو بير المدققين ا=ا نصب  يار مرشح  ية ا خل  ك لم ت خعمل

تقدمة وشارفت على Qنتهاء يعاد تقدير حا� الموارد مع المدير الجديد .ممراحل  سابقة،  سـوبخصوص إتمام هذه ا   .لم

تقN للرقاب .28 شارية ا Q نة سة ا ئN أخرى، شكر الريس ر ياب أي أ سـوفي  ت للج ي سـ لمغ س ئ نتها على ئ نأ  لجة على ردودها و ه
 .العمل ا0ي أنجزته

ية علما بمضمون الويقة  .29 نة البر*مج والميزا ثوأحاطت  ن  .WO/PBC/18/2لج

ند  ند ا ند ا ند ا بو    4444للللببببا بوالحوكمة في الو بوالحوكمة في الو بوالحوكمة في الو     ييييالحوكمة في الو

شات إلى الويقة  .30 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/20تس

شرة في يويو  .31 سابعة  نوذكر الريس بأنه في ا=ورة ا عل ئ نة البر*م2011ّ نة لج، اتفقت  بغي لريسي  ية على أنه  لجج والميزا ي ئن ن
ية أن يعدا ويقة  نة البر*مج والميزا يق و ثا ن لج يةاللتنسـ بات المعلومات الإضا يقات ا=ول الأعضاء وتراعي  فريس تضم  طلئ . تعل

تمبر ية في  نة البر*مج والميزا سين تقديم تقرير إلى ا=ول الأعضاء في دورة  تعين على الر سبو ن لج ي ئ الريس الوفود أولا، شكر. ئي
ساهماتها و تا لطرح رؤى بديN وإمكاياتا منه من الواضح أن عددقال إنمعلى  ن الوفود أخذت و ند إعداد هذه . ق عو

ها يارات  ها وا يد أهدا تا  يقالمقارت، أخذت الوفود و ف تحقق لخ لسـ تأخير في إعداد الويقة، فللأسف . لتج تذر الريس عن ا ثوا ل ئع
سهئلم يصادف أبدا وجوده هو ور يف في الوقت  يق في  نة ا نفيس  ن سـ جلج يف والعديد ذÂ كان وأيضا . لتن لصخلال فصل ا

بير في المواقف وتعين أن تدور ولم يح. لوفود لم تكن موجودة أيضامن ا تضارب ا بب ا بير في الويقة، جزيا  لكرز تقدم  لس ئ ث بك
Nب شات حول الخطوات ا نا لمقا ق سأ� ق. لم لموذكر الريس الوفود بأن هذه ا ئ شارية ّ Q نة نقاش ا بل  تد طرحتها من  للج سلل ق

ية  سابقة التي حددت بعض مواطن الضعف في  تقN للرقابة ا بنا ل توجيهاتالحوكمةلمسـ بير من ا ل دون إعطاء قدر  وقد ظلت . ك
شات قد عادت  نا بادلت الوفود و1ات نظرها، لكن بدا أن ا يث  ية  نة البر*مج والميزا تأرجح في  سأ�  قهذه ا لم ت ن لج ت إلى حلم

سأ�. نقطة الصفر ية المضي قدما في هذه ا شأن  يقات الوفود وأفكارها  ته في سماع  لموأعرب الريس عن ر ب تعل يفب كئ وأشار . غ
شاكل لمالريس إلى أنه لا يم� عصا سحرية ولا معجزة لحل كل ا يارات التي قال إنو. ئ لخه لا بد من المزيد من العمل وأن أحد ا

تقN للرقابة الجديدة تسـتحق ا=راسة هو أن نطلب من شارية ا Q نة سـ ا ت لمللج يدة جدا في (س نة  جما دامت هذه ا للج
سائل العالقة وإعطاء رؤية جديدة تعراض ا لما نظورها هي) سـ سائل من  نظر في هذه ا مأن  لم  .ت

ياوقال وفد  .32 با نإ شأن الويقة لو أراد أن يكون حازما جدا لما أجريت إنه سـ شات  نا ث ا ب ق ست لم إلا متاحة ليما دامت 
تغاضى لكن الوفد. الإنكليزيةللغة  ية هذه الحا�فيسي  نا ئ بصفة ا ثت  .سـ

يدة .33 تعراضه فكرة  تقN للرقابة من أجل ا شارية ا Q نة يا أن إحا� الأمر إلى ا جورأى وفد ألما سـ سـ ت للج لمن ّوذكر الوفد . س
تواصل  يجة نقص ا سابقة كانت أساسا  يق ا تد نة ا يات التي قدمتها  تو لبأن ا ن ل ل لج ص تل نا ذÂ عبر ق كبين ا=ول الأعضاء وقد تدار

تقN للرقابة شارية ا Q نة هذا الغرض في الولاية المعد�  ند  سـإدراج  ت للج لمب س سائل . ل نة أن تركز على  هذه ا يا يمكن  موحا للج لل
نظمة بح أكثر اطلاعا بدواخل ا لمأخرى حالما   .تص

تبرها ال .34 سين على إعداد الويقة التي ا ند الر عوشكر وفد ا ث ي ئه يل يدة لأنها تقدم لمحة ¼ر يخوفد  بو ةمف ي، أي عما حدث في الو
تعلق  يل عن الفريق العامل المعني لإصلاح لحوكمة، وخصوصايف©  تفا ص ا توريل ته وجيهة جدا، سـا= صي وا0ي جاءت تو

يق في حد ذاتها نة ا يل  تعلق  سـولا سـ© ف©  لج ني لتب هري في الآراء حول وبعد مداولات طويN آنذاك، تحقق توافق جو. تشك
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بو . ضرورة وجود فريق عامل يق وضرورة وضع نظام للإدارة في الو نة ا يد  بب ضرورة تر ية Þمة  تو يوهذه ا سـ لج شـ ص لتنل بس
يذية  ئة  تعمل بطريقة أفضل بصفتها  تنفالتي  ي نوات عديدة وما زالت ). آنذاك حدد موطن الضعف هذا(هسـ سـوقد مرت 

تدارك هذا الضعف  سابقة في الصورةتا=ول الأعضاء لم  يق ا تد نة ا ية  هرت تو نا  لو ل لج ص قه سابقة قد . ظ يق ا تد نة ا لوكانت  ل قلج
تدارك موطن الضعف هذا  يذية(بأوصت  تعلق لإدارة ا لتنفف©  يقة جدا حتى  ).ي يذية د ئة  شاء  شأن إ ية  تو قوكانت ا تنف ي ن ب ص هل

شأن الأعضاء  ي).  عضوا16 و12بين (بأنها حددت عدد  تد نة ا تف  قولم  لتك تدارك موطن الضعف ا0ي حددته ا=ول لج بق 
Â0 نذ عقد تقربا، بل إنها اقترحت أيضا حلا بو  يالأعضاء في الو نظر في هذا Qقتراح وتفق . مي تودور ا=ول الأعضاء أن  ت

نظمة سن عمل ا لمعلى ما من شأنه أن  سين و. يح ياق، أعرب الوفد عن ارياحه لويقة الر يÂ0 وفي هذا ا ث ت ئسـ ها ه أحقال إنل لا
تقدمة من ا=ورة. إلى عاصمة ب5ه توقع أن ترده تعل©ت في هذه المرحN ا لموقال الوفد إنه لم  تعين . ي يواتفق مع الريس على أنه  ئ

سائل  ية  ها قد اعترفت بأ سأ� لأنها  تفكير في هذه ا معلى الوفود ا هم لم بوالحوكمةجميعل بغي إيجاد حل وإن قال إنو. ي في الو ينه 
شأن ط تلفةبالآراء   Âتابع . مخريقة إنجاز ذ تقN للرقابة أن  شارية ا Q نة توأيد الوفد اقتراح الريس لطلب من ا سـ ت لمللج س ئ

يتها ساهمتها وتو ها وأن تقدم  ية  صتو م سار على ا=ول الأعضاء . سلفص توقف المضي قدما في هذا ا لملكن في المقام الأخير،  ي
ش نا تح  سات و تعين على الوفود عقد   Â0قو جل مي شارية  .اتف Q نة توÂ0 اتفق الوفد على أنه يمكن أن يطلب من ا سللج

يادة  تمة  شاء فريق عامل غير رسمي ل5ول الأعضاء ا سأ�، إلا أنه اقترح إ ياتها في ا ساهمتها وتو تقN للرقابة تقديم  بقا لمه ن لم ص م لمسـ
ìنظر في ما يمكن فع يق  نة ا ية أو ريس  نة البر*مج والميزا للريس  سـ لج ن لتنلج ئ شتركةئ ية  م للمضي قدما ومدى وجود أي أر . ض

شتركة يات  سين وجود عدة أر موبين ويقة الر ض ي ث ئت يذها فورا. ّ نات التي يمكن  نفوتحدث الوفد عن بعض ا تي وأضاف أنه . لتحس
سائل وأن فريقا عاملا من شأنه أن يكون الحل شة هذه ا نا لملا بد ل5ول الأعضاء من محفل  ق يعمل. لم هذا  سـوفريق عامل   في ك

سار(إطار زمني محدد  ثلا مارس )لمتحديد ¼ريخ Â0 ا سأ�، مع مراعاة2012م،  يجرى حوار غير رسمي حول هذه ا لم و  سـ
تقN للرقابة شارية ا Q نة يات ا سـتو ت للج لمص تمبر . س تائج الحوار إلى دورة  تقدم  سبو ن ية أو إلى 2012سـ نة البر*مج والميزا ن  للج

ية العامة من أجل ا=راسة  تضاءلجمعا Q ند ية،  تو قوا ع ص  .ل

نة أخرى و .35 شاء  سألتي إ سم اáموعة ء، إلى أن  yتحد لجوأشار وفد سوسرا،  ن م م تا مطولا في الحوكمةي قشـ قد نو
نة جديدة. ندورة يويو شاء  ية إلى إ شات الرا نا لجوآنذاك لم تر الوفود أي ضرورة لمواصN ا ن ق تبرت اáموعة ء أن هذه . ملم عوا

سأ� معالج سومةلما يه الكفاية و محة بما  شأن هذا . ف شات  نا بومن ثم ففي هذه المرحN رأت اáموعة ء أنه يمكن إنهاء ا ق لم
ية ند بأنه في إطار الفريق العامل اعترفت عدة وفود . لالموضوع في ا=ورة الحا شة مما قا7 وفد ا ند هوقالت اáموعة إنها  له م

ثيرةإلى لحاجة  سائل  تعراض  كا م ت� الحاجات أو وشدد ا. سـ بلوفد على أنه حضر ت� اللجان أيضا ولا يذكر أنه اعترف 
يضة في هذا . الضرورات شات ا نا شات في هذه ا=ورة 0ات نظرا  نا بذ إنهاء ت� ا لمسـتفوقالت اáموعة ء إنها  ق للم ق لم تح

شأن في يويو ولا داعي للخوض في ذÂ م نا ناك ما . رة أخرىل بل فì، يتعين فعهولكن إذا كان  تقيمكن للمجموعة ء أن 
تقN للرقابة بهذا الأمرب شارية ا Q نة يف ا سـفكرة  ت للج لمتكل  .س

شأن الإصلاح  .36 ية الأمانة على إدراج معلومات  ب5ان الأفر يا ا0ي تحدث سم مجموعة ا نوب أفر بوشكر وفد  يقل يق ج
سابقة توري التي لم تكن في الويقة ا لا= ث باح وقالت وقد درست مجموعة ). نيويو( سـ ية الويقة على عجل ذÂ ا ب5ان الأفر لصا ث يقل

شأن المضي قدما في دورة يويو، لم ير أنه . إنها لم تجد الوقت الكافي =راسـتها بدقة تحقق أي اتفاق  نوأضافت أنه طالما لم  ب ي
يا نقاش إلى دورة . ليمكن للوفود Qتفاق على أي أمر حا لجورأى الوفد أن المضي قدما هو إرجاء ا ية ل ننة البر*مج والميزا

Nب سأ�. لمقا يا على أنه يجب إنهاء ا لموقالت اáموعة إنها مرنة ف© يخص المضي قدما لكنها أكدت ر  من 7توسلط الفقرة . سم
ية تا ساهمات ا=ول الأعضاء ا شترك في  سين على وجود عامل  بويقة الر م م ي لكث ية . ئ نظر في  نا، أي ا بنويمكن Qنطلاق من  ل ه

ئة جديدةةالحوكم شاء  تعلق بإ يق ف©  تد نة ا تقN للرقابة أو  شارية ا Q نة ته ا ي القائمة بدل التركيز على ما قا ن ي ل لج سـ ت للج هل قلم . س
نوات شر  ته لمدة  نا تمنى إنهاء هذا الأمر دون  سـوقالت اáموعة إنها  عشـ ق م يف يمكن إنهاء ذÂ في ذÂ . ت كلكن اáموعة لم تر 

يوم  .لا
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يا  .37 شأن هذا فينوقال وفد سلو سابقة  يقة ا شات ا نا يق إنه نظرا  سم دول أورو الوسطى وا yبتحد ل لعم ق للم لبلط م
نقاش ياب أي حجج جديدة، لا داعي لمواصN ا لالموضوع وفي  سين قال إنو. غ شأن  ية  تو تح ا ب ص نة الحوكمةل ثقت عن  لج قد ا بن

سابقة وهي تعزى إلى يق ا تد لا سا) نجمت عن(قل نة ا تواصل بين ا لنقص ا للج يع الوفود اتفقت على أن . بقة وا=ول الأعضاءل جمو
سن العام الماضي نة . تحالوضع قد  شورة من ا يق تماما اقتراح الريس بطلب ا للجÂ0 أيدت دول أورو الوسطى وا لم ئبلط ل
تقN للرقابة شارية ا Qسـ لمت يارات . س شاف ا نة من دراسة وا لخواقترحت هذه ا=ول أيضا أنه بعد أن تفرغ ا تك لتحسين سـللج

ياراتالحوكمة شة هذه ا نا ندئذ  بو القائمة يمكن  ية الو لخ في إطار آ ق ع ي ساهم في سيوقالت ا=ول إنها واثقة من أن هذا . مل
تجابة للمخاوف التي أ Qنذ بضعة أعوام خلتسـ سابقة  يق ا تد نة ا مyرتها  لق ل  .لج

ية .38 يدة جدا لأنها تقدم معلومات أسا سين  سـورأى وفد مصر أن ويقة الر ي مفث تعلق ئ يب ف©  تلفة وأسا ي واقتراحات  ل مخ
شة11لاقتراحات  نا تاج إلى  ق التي  شـتها. متح نا سار ولا أي إطار زمني  قومع ذÂ لا وجود لأي  لم نات . م لتحسيوبعض ا

يةجاءتالمقترحة  ً مغا نظام القائم) هيئة جديدة( جدا ل سين ا ها الآخر *دى  لو بتح سأ� . بعض مونقطة Qتفاق هي معالجة 
يةالفع شاورات التي يديرها . لا سار وإطار زمني في كل من الفريق العامل غير الرسمي أو ا هذا الأمر من  لمÂ0، لا بد  م ل

سان  .ئيالر

يان اáموعة ء .39 تغرابه من  ند عن ا بوأعرب وفد ا سـ سمت في . له سأ� قد  يا مع فكرة أن هذه ا تفق الوفد نها حولم  لم ئ ي
نة البر*م شرة  سابعة  للجا=ورة ا يةعل نة . نج والميزا ية و نة البر*مج والميزا لجولو كان الأمر كذÂ لما طلب من ريسي  ن لج ئ

يق إعداد هذه الويقة ثا سم ورأت ا=ول الأعضاء أنها . لتنسـ ية الأخيرة لم  نة البر*مج والميزا شات في  نا تحوقد كانت ا ن لج ق لم
هم موقف اáموعة. بحاجة لمزيد من الحوار يذية جديدةيفوقال الوفد إنه يقر و ئة  شاء  تنف ء من فكرة إ ي وأوضح الوفد أن . هن

ئة جديدة شاء  يس إ سار الحوار هذا  هدف من  يا ن هم ل يار. ل ئة جديدة ما هو إلا  شاء  خوإ ي ته . هن سا همواقترح الوفد في  م
يذية ئات  به  ها أ ئات الموجودة لجعل  نفتعديل ا تعمل ي شـ بهي سـيطر عليهم فكرة أن توطلب الوفد من زملائه في اáموعة ء ألا . له

ئة جديدة شاء  يQقتراح لا يركز إلا على إ سينث من ويقة9 إلى 6وتلخص الفقرات من . هن تلف ا=ول  ائي الر مخقتراحات 
بوالأعضاء والأ ية لإصلاح في الو يفرقة ا سائل . لمعن ئة جديدة وهذه  شاء  ثيرة دون إ سين أمور  مورأى الوفد أنه يمكن  ي ن ك هتح

شـته نا قلا بد من  ية وأشار إلى أنه إذا كان . ام شاورات غير ر تغرابه لممانعة اáموعة ء لإجراء  سموأعرب الوفد أيضا عن ا م سـ
تقرير  ثل هذا ا نظر في  بغي أن  سأ�،  ياتها في هذه ا تقN للرقابة أن تقدم تقريرها وتو شارية ا Q نة لبغي  ي ن لم ص سـ ت للج مي ين فلم س

نة البر*مج والميز بNلجبكل الأحوال في دورة  ية ا لمقا شاورات غير. ن ناء وعلى أموقال الوفد إنه اقترح  ية في ظل التزام  ب ر مل سم
نه  تخلي  بو7 أو ا0ي يمكن ا تلف Qقتراحات، أي الأمر ا0ي يمكن  شاورات آراء ا=ول الأعضاء في  عأن توضح هذه ا ل مخ قلم

بو7 لمرة توصل إلى أي اتفاق وإلا فلن يمكن . قأو ا0ي لا يمكن  با ـىل سأ�تنهتا¼ و  .لم هذه ا

تحدثين من هذه اáموعة .40 يا*ت اáموعة ء وا لموأيد وفد فرسا  ب يح لما قصدته قال إنو. ن تو ضه يرغب في مزيد من ا ل
تح قال إنو. اáموعة ء سه لم تكن تعتزم  شات بهذا المعنى، لكنها في الوقت  نا تحدث عن إنهاء ا ف اáموعة لم تكن  نف ق لم ت

نقاش ا0ي ج شات . رى سلفالا نا سفر ت� ا ية في يويو العديد من المواقف ولم  نة البر*مج والميزا هدت دورة  قوقد  لم ت ن ن لج ش
شديد على أنه رغم تأ. عن أي اتجاه واضح بتها في ا يوأعربت اáموعة ء عن ر ت يع الوفود بلوغ حوكمةلغ ـي جميد  ية،  فه أكثر فعا ل

بة بإصلاحات يةحوكمةموعة ء، على غرار وفود أخرى، مع فكرة وجود واá. للم تجد طريقة واضحة للمطا وشدد . ل أكثر فعا
باشر على  ية، مما 7 أثر  ية بفعا تعامل مع الأمور الميزا ية هو ا نة البر*مج والميزا مالوفد على أن ا=ور الأولي  ل ن ل ن  .الحوكمةللج

ييرات  بات  تغوأشار الوفد إلى المطا يةبل ييرات في ولا5ت لبنفي ا ه و بو وتغ يئات الو ثلما قال إني ية  م الولا5ت مر ض وقال . هيُ
نةإنها لأ يات في ظروف  سؤو سأ� التزام من 1ة ا=ول الأعضاء لحضور QجGعات وتحمل ا يحرى  ل لم ولم ير الوفد . معم

نذ ذÂ الحين. وجود أي ثغرة نظرية ياق  ها فقد تغير ا سابقة قد قدمت  يق ا تد نة ا مورغم أن  يص سـق ل ل للج وقال الوفد إنه . تشخ
تمكن ا=ول الأعضاء من تكوين رأي حديث تقN للرقابة لكي  شارية ا Q نة سأ� إلى ا تلا يعارض إحا� ا سـ ت للج لملم وشدد . س

ية بأي حال من الأحوال نة البر*مج والميزا تقاص دور  نالوفد مع ذÂ على أنه لا يرغب في ا لج  .ن
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ية .41 تحدة الأمر يكوأيد وفد الولا5ت ا يقات وفد فرسابيان اá لم نموعة ء و وأضاف بأنه بعد أن ¼بعت ا=ول . تعل
بعض حتى مع  ها ا بعد عن  يدة كل ا ها  سأ� ما زالت موا نوات ورغم الحوار حول ا نذ بضع  شة  نا لالأعضاء ا ل بع لم سـ ق بعضلم قف م

ند يةوقال الوفد إنه درس اقتراحات . لهالتزامات وفد ا تعلق ي ود أبعد ما تكون ف©وأكد أن الوف. لتنممجموعة جدول أعمال ا
يذية جديدة ئة  شأن احGل وجود  يك عن أي نقاش  ية اللجان الموجودة، * نفبإعادة  تن ي ب ه ولاحظ الوفد أنه نظرا . هب

سأ� أمر مجد جدا شأن هذه ا سار جديد  بدو أن وضع  تلاف الآراء، لا  ٍلا لم ب م ي تبر الوفد ويقة. خ ثوا سينع يدة للغايةئي الر . مف 
س يا هو ما الو1ة المقصودةلورأى أن ا سأ� حا بة لعضو من الأعضاء يواجه هذه ا لؤال  لم ثقة عن . لنسـ سأ�  بولأن هذه ا منلم

سأ�  شكلة من أعضاء جدد، من اáدي أن تكلف بإعادة دراسة ا تقN للرقابة  شارية ا Q نة سابقة وأن ا نة ا لما م سـ ت للج ل لمللج س
تجدات والوقائع الجديدة بير من وفي هذه المر. لمسـوا يكون على جانب  سار غير رسمي  شعر الوفد بأن وجود  كحN، لم  سـ م ي

 .الفائدة

سار  .42 ته طوال ا تحة على الحوار، وهذا ما أ شددا على أن اáموعة ء  لموتحدث وفد سوسرا سم اáموعة ء  ب م تم ثنف ي
ها. كله سدود ولم ترغب اáموعة أن تظل تكرر  نفسوقد وصل الحوار إلى طريق  سار، قالت اáموعة وف©. م تابعة ا لم يخص  م

شأن . ء إنه لا وجود لأي اتفاق يق لأنه لا وجود لأي اتفاق بهذا ا نة ا لورأت اáموعة ء أنه لا داعي لمحاو� إصلاح  سـ لتنلج
نة البر*م. في الماضي تت  لجورأت اáموعة أنه يمكن ل5ول الأعضاء أن تعمل في إطار اللجان الموجودة كما أ ية أن ثب نج والميزا
يدة. ذÂ ممكن تائج  ية وأحرزت  نة البر*مج والميزا ية الوفود، تحققت أهداف  سن  جوبفضل  ن ن لج ن سؤال . ح عن لوردا على ا

بغي بها للأعضاء المضي قدما، رأت اáموعة ء أن أفضل طريقة Â0 هي ثقة عن : ينالطريقة التي  سأ�  بما دامت هذه ا منلم
بغي  يق،  تد ننة ا يق ل نة البر*مج لج تقدم تقريرا في الأمر إلى دورة  تقN للرقابة التي  شارية ا Q نة لجإحالتها إلى ا سـ سـ ت لمللج س

Nب ية ا لمقوالميزا  .ن

سينثوأحاط وفد البرازيل علما لمعلومات المعروضة في ويقة .43 تلف الوفودئي الر ساهمات التي قدمتها  مخ ورحب  وقال  .لم
يل الويقة إلى الإ ثالوفد إنه  ية في عاصمة ب5هسـيح سأ�، ويمكن فعل ذÂ . لمعندارات ا شة ا نا  Nلموأيد الوفد ضرورة مواص ق م
هذا الغرض تدى مخصص  لفي  نظمة. من ية الإدارية  سين ا ية ورأى أنه يمكن  سأ�  تبر الوفد أن ا للمولم  ب تح نته لم نيع ل ية . م كيفأما 

Nها إلا عبر مواص سأ� لا يمكن  ـي  نات  حلإدخال هذه ا ه مي ف  . الحوار فيها بين الوفودلتحس

ية و .44 ب5ان الأفر يا*ت مجموعة ا يقوأكد وفد الجزائر  ل يةب سأ� قال إنو. لتنممجموعة جدول أعمال ا  قد أyرتها للمرة الحوكمةم 
سابقة يق ا تد نة ا لالأولى  ل ية. قلج ناك مقاربة  بولم يرغب الوفد في القول إنه كان  بو من ا. سله لنه أكد أنه كان لا بد للو ي سعي لك
ئة جديدة. إلى تقوية إجراءاتها الإدارية شاء  هذا الغرض، وربما حتى ضرورة إ يات اللازمة  تعين وضع بعض الآ يو ن ل هس ل وفي . ي

يةإشارة إلى اقتراحات  سائل لتنممجموعة جدول أعمال ا يع ا هم وتغطي  سيرة ا ية، قال الوفد إنها  ب5ان الأفر لم ومجموعة ا جم ي لفل يق
س. لحوكمةتالمربطة  نات أو في عام الحوكمةأ� مو يه في ا يوم عما كانت  تلفة ا ي  عل ل ومخاوف ا=ول الأعضاء . 2000لسـبعمخ

تلفة2011 في تصاصاتها وولا5تها قال إنو. مخ  نذ زمن طويل وفي ا ئت  نظمة التي أ ئات ا نظر في  خه قد آن الأوان  م نش لم ي هلل
بولا بد من مو. نظمةلملضمان تطور ا شاورات حتى وإن  تاصN ا بيرا، وهذا في حد ذاته قد لم نا  با يا* مواقف الوفود  نت أ كا ي ت ح ي

يق نة ا ية و نة البر*مج والميزا بغي أن يكون بإدارة ريسي  نقاش ا0ي  با لمواصN ا سـيكون  لج ن لج ي ل لتنس ئ ن سأ� . ب شة ا نا لمويمكن  ق م
بل  لفي QجGع ا يقللمق نة ا ية و سـنة البر*مج والميزا لج ن  .لتنج

ي .45 نوب أفر يقوأيد وفد  ية وج يان ا0ي قدمه سم اáموعة الأفر يقا ا سأ�قال إنلب ية ا شديد على أ لمه يرغب في ا هم . لت
ته بعض الوفود ناقش بخلاف ما قا ساهمة ا=ول الأعضاء لم  لوأشار إلى أن  ت ، "إبداء مواقف"لم يدر أي نقاش لكن مجرد . م

بير يةّوذكر الوفد بأن . كوهذا فرق  وشدد . نت عن دورة يويو Â0 لم يعرض اقترا9ا آنذاك غابلتنممجموعة جدول أعمال ا
شأ يذية جديدة  ئة  نالوفد على أنه لم يكن يقول إن  تي سـت نف بادل قال إنو. ه لمت كل ما فعì هو ا=فع تجاه الحوار والإصغاء ا

تحدة قال . لفهم ما تقو7 الأطراف الأخرى لموذكر الوفد بأن وفد المملكة ا  من 5ثاني، صفحة لرأي ورد في المرفق ا(ّ
بات ): "WO/PBC/18/20 ثالويقة ية في التر نا نعارض أي تريب يمكن أن يؤدي إلى ازدوا بدأ، فإ يث ا يومن  ج ت تح ن لم
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يات الق سؤو لوا نا الم ناك وسائل  ية الحوكمة القائمة، ومن المؤكد أن  سين  بس، بل نفضل  نه أي  شأ  نئمة، ويمكن أن  ه ب تح ع يمكن ني ل
ها أن نفعل ذÂ دون نظمةلمن خلا يد تصميم ا لم أن  يان ا0ي قال." نع يتعين على الأعضاء : "(...) لوتقاسم هذا الرأي وفد ا

ئة جديدة  شاء  ية بقدر الإمكان بدلا من Qندفاع إلى إ ئات القائمة بطريقة أكثر فعا تخدام ا بحث في إمكايات ا يا ن ل ي سـ ن هل له
ساهمات(...)".  شة هذه ا نا لمورأى الوفد أنه لا بد من  ق ية0. م شاورات غير ر سمÂ، أيد الوفد إجراء  وقد ذكر اقتراح . م

يارات ية تحديدا ثلاثة  خاáموعة الأفر يق : يق نة ا ية و نة البر*مج والميزا تعراض لولايتي  يذية جديدة وا سـئة  لج ن لج سـ ني لته تنف
يذية ها بوظائف  يق عبر  نة ا نفوتعزيز  تيف تكل سـ ناقش، ومن ثم. لتنلج ثلاثة لم  يارات ا توهذه ا ل شات لأن لخ نا ق لا غرض من ا لم

نفذ بعد يارات لم  ستا  .تلخ

نده وقت =راسـتها .46 يوم، Â0 لم يكن  باح ذÂ ا عوقال وفد المغرب إنه لم يحصل على الويقة إلا  ل ص ية . ث تو صلكن ا ل
يذية محدودة العضوية ئة  شاء  سابقة كانت بإ يق ا تد نة ا نفالأولى  تق ي ن ل ل شاء . هللج هوقال الوفد إنه يدرك صعوت إ يئة جديدة ن

ها في هذا الصدد سين الحوكمة في . فوشاطر بعض الوفود مخاو ئة جديدة  شاء  ثيرا قرار إ تغرب  تحوأشار إلى أنه  ي ن ك لسـ ه ي
بو تا طويلا وأضاف أن إصلاح قال إنو. يالو تغرق و سار  ق هذا ا سـ تمل بعد تماما2002يلم ئة . يك لم  شاء  تغرق إ يوقد  ن هسـ ي

نوات أو 10جديدة  نة15سـ  سين الحوكمةÂ0، يم. سـ  ية  شأن  شة  نا تحكن ل5ول الأعضاء أن تواصل ا ب ق ثل هذه . كيفلم مو
سين الحوكمة شة يمكن أن تدور في ظل الإطار المؤسسي الحالي ويمكن دراسة تدابير للأجل القصير  نا تحا ق ويمكن أيضا . للم

بارها طريقة لمواصN الم تل5ول الأعضاء أن تدرس إمكاية تدابير للأجل الطويل   .فاوضاتعن

شأن الحوكمة .47 تلاف في الآراء  هورية كور5 بوجود ا بوأقر وفد  خ سه وكما أشارت الفقرة . جم ث من الويقة، 7نفوفي الوقت 
شتركة أيضا مناك عوامل  ئات القائمة. ه يل ا سين  شترك هو الطريقة التي تمكن من  يوبدا للوفد أن العامل ا شغ تح هلم لت وأشارت . ّ
شاء تضاربة إلى إ نالآراء ا يذية جديدةلم ئة  تنف  نظمة: هي سين ا نه  شاؤها ويف  بغي إ لمإذا كان  تح ك ن يمكي سأ� . ن موطرح الوفد 

نظور إجرائي نقاش من  مالولاية  نذ بداية. لل تمرة  ية وظلت  نة البر*مج والميزا شة بطلب من  نا موقد بدأت ا مسـ ن لج ق . 2011 لم
نا شة مواصN هذه ا نا يس في مقدورها  يا  لموا=ول الأعضاء حا ق مل تين. قشةل سأ لوتحدث الوفد عن وجود  ية : م خلسائل دا م

ية سأ� خار جو ئات القائمة. م سين ا ية  سائل ا=ا يويقصد الوفد  تح خل ئات . لهلم نظيم ا تعلق بإعادة  ية  سأ� الخار يأما ا ت ت لهلم ف ج
ئة جديدة شاء  يالقائمة وربما إ نة البر*مج والم. هن ندرج في ولايتي  ية أن  سائل ا=ا لجويمكن  ت خل يقللم نة ا ية و سـيزا لج ورأى . لتنن

ية العامة فقط تعلق بولاية ا ية  سائل الخار لجمعالوفد أن ا ت ية . جلم سائل ا=ا شة ا نا بت ا=ول الأعضاء في  خلÂ0، إذا ر لم ق مغ
ئات القائمة(بقدر أكبر  يل ا سين  يية  شغ هتح لت ئات القائمة ) كيف لهييكفي الحصول على الولاية Â0 من ا ية لجنة البر*مج والم(ف نيزا

يق نة ا سـأو  ية ). لتنلج ها من ولاية Â0 من ا بو، لا بد  نظيم الو تطرق إلى إعادة  بت ا=ول الأعضاء في ا لجمعوإن ر ي ت ل لغ
يق. العامة نة ا ية و نة البر*مج والميزا سين أعمال  ية  شة  نا  Nسـواقترح الوفد مواص لج ن لج تح لتنق يف ية . كم لجمعلكن لا بد من ولاية ا

سائل أ  .خرىمالعامة لأية 

بو .48 سين الحوكمة في الو ناك اتفاق لصالح  يك أن  يورأى وفد ا تح ه تعامل معه. لمكسـ بغي ا يف  سؤال هو  لوا ي ك ورأى . نل
يدة ست فكرة  شاء لجان بوyئق جديدة ومواقف وآراء جديدة  جالوفد أن فكرة إ ي نة . لن تكلف ا سن أن  للجوربما  ت يسـتح

س تطرق إلى هذه ا تقN للرقابة  شارية ا Qلم ل سـ لمت تضمن عددا من . ائلس سين، رأى الوفد بأنها  تعلق بويقة الر توف©  ي ث ئي
سين الأمور تمكن من اتخاذ خطوات فورية  ناصر التي  تحا للع ّ شات. سـ نا قوأيد الوفد مواصN ا  .لم

نظمة من  .49 يقن من أن  ندها هدف واحد هو ا ية  نة البر*مج والميزا يع ا=ول الأعضاء في  مورأى وفد مصر أن  ت ع ن لج لجم
هامنظما شا سن  تحدة و تخصصة من وكالات الأمم ا ية وتؤدي ولايتها بصفتها وكا�  تحدة تعمل بفعا طت الأمم ا نم تح لم ل وÂ0 . لم

يتها أمر Þم ئة رقابة وتو بب فإن وجود  نقاش وهذا ا سارا دائما بفضل الحوار وا باره  صيمكن ضمان الإصلاح  ي ل م هت سع . لل
ش نا تدى  شاء  قوتحدث الوفد عن ضرورة إ لم ن نظمةمن ياق أيد الوفد اقتراح . لمة الأفكار الجديدة لإصلاح ا مجموعة لسـوفي هذا ا

ية شة الحوكمةلتنمجدول أعمال ا نا ية  نة غير ر شاء  ق بإ لم سم لج هذه، فالحل الوسط هو . ن نة  شاء  هرت صعوت في إ كوإذا  لجظ ن
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ند دائم في جدول الأعما تعلقة لحوكمة في إطار  سائل ا شة ا نا بغي  بأنه  لم لم ق مي يع ن يص وقت كاف Â0 في  جمل مع  تخص
ية نة البر*مج والميزا ناجGعات   .لج

ية .50 تا يان ا ساهمة ا يا لأنه أشار إلى  نوب أفر سين لأنهما أعدا الويقة وشكر وفد  يان الر بوشكر وفد ا ل م ث ي لكل يق ج وأيد . ئ
ية تحدة الأمر يان اáموعة ء وآراء وفدي فرسا والولا5ت ا يكالوفد  لم ن نةوأضاف . ب شت لمدة  سأ� قد نو يالوفد بأن ا ق . معلم

تحقق أي اتفاق لا آنذاك ولا في الوقت الحاضرقال إنو تلفة وردت في مرفق الويقة. يه لم  ثوقد أدلي بآراء  وما دامت هذه . مخ
ها تقN للرقابة لكي تدر شارية ا Q نة سابقة، يمكن إحالتها إلى ا يق ا تد نة ا ثقة عن  سأ�  سا سـق ت للج ل ل لج ب لملم سن  وحالما يصل .م

تضاء Q ند سأ�،  نظر في ا تقN للرقابة، يمكن ا شارية ا Q نة قجواب من ا ع لم ل سـ ت لمللج  .س

يق وتحدث .51 يا سم دول أورو الوسطى وا بلط وفد سلو لن تقد أنها لم تلق آذا* وأعاد في سابقة لأنه  يقاته ا يعطرح  ل تعل
ية يقور. غصا بلطبت دول أورو الوسطى وا يط الضوء علغ أولا، أيدت هذه ا=ول وجود حوكمة أكثر . لى ما يليتسل في 

سين هذه الحوكمة بو، مما يعني أنها رأت أنه يمكن  ية في الو تحفعا ي يق. ل يارا قابلا  يس  ئة أخرى  شاء  يا، إ yب ي ن تطن لله خ ثا، . ل yل
يد تقN للرقابة اقتراح عملي و شارية ا Q نة سأ�  مفاقتراح الريس القاضي بترك هذه ا سـئ ت للج لملم ورأت دول أورو .  جداس

يق بغي أن تفكر فيها مرة أخرى  لبلطالوسطى وا يتها،  سأ� عبر تو سابقة قد طرحت هذه ا يق ا تد نة ا ن أنه ما دامت  يق ص لم ل ل لج
تقN للرقابة الجديدة( شارية ا Q نة سـأي ا ت لمللج ية) س تو نذ إصدار هذه ا نظر إلى الوقت ا0ي مضى  ص ل رابعا، وبعد أن . مل

بل، رأت أن مواصN وضعت هذه ا= شات الطويN التي أجرتها من  نا تضاربة جدا وا بارها آراء ا=ول الأعضاء ا قول في ا ق لم لم عت
ثمرة شة لن تكون  نا مهذه ا ق  .لم

ية الحوكمة ويروأيد وفد الكام .52 شأن أ ند  ية ووفد ا ياني اáموعة الأفر همون  ب ه لب بذ أن تأخذ ا=ول الأعضاء قال إنيق يحه 
 .لتوصل إلى قرار محكملمزيدا من الوقت 

ية .53 تحدة الأمر يا والولا5ت ا يان اáموعة ء ويا*ت وفود فرسا وسلو يكوأيد وفد مو*كو  لم ن ن ب ورأى الوفد أنه في . فيب
سين الحوكمة بو يمكن دائما  ثل الو تحنظمة  ي م شتركة . م ية  سؤو سأ� تعد  موهذه ا ل م بارها جزءالم  من عتبين ا=ول الأعضاء 

يةلجنة البر*مج  ية أعضائها. نوالميزا ها من فعا ية اللجان  لوفعا ئة جديدة، يمكن . نفسل شاء  نظر في حل جذري، أي إ بل ا يو ن هل ق
يا مع الأطراف القائمة وولا5تها القائمة تعاون جما ساراتها الخاصة وطريقة ا سين  تفكير في طريقة  عل5ول الأعضاء أولا ا ل م تح . ل

شة إلى نا سأ� إحا� ا تعلق  قوف©  لم بم نة ي يف لأن هذه ا تقN للرقابة، رأى الوفد أن هذا اقتراح  شارية ا Q نة للج ا حص سـ ت لمللج س
نذ  ية قد صدرت  تو مقد تغيرت وا ص  .وقت طويلل

يا*ت ب5ان اáموعة ء وغيرها .54 ها في  ناقضات التي  بب ا يه  تلط  ند إن الأمر ا بوقال وفد ا ت عل سمعه س لخ ب وقال الوفد . ل
بغي ألا همه هو أنه  نإن ما  بليف ئة جديدة، وهذا ما أحاطت علما به من  شأ أي  ق  ي هن  دول أورو الوسطى قال إنو. ت

سين ية وأنه يمكن ا يق أفادت بوضوح أنه لا بد من حوكمة أكثر فعا تحوا ل لبلط وبدا 7 أن المقصود هو أنه من الضروري إعادة . ل
ينها ياتها القائمة أو  بو وآ ئات الو تحستصميم  ل ي يل أيضا هو . هي تقN للرقابة مراجعة قوما  شارية ا Q نة بغي  سـأنه  ت للج لمي س ن

بة إلى الوفد نطقي  سابقة وإبداء آرائها وهذا أمر  يق ا تد نة ا يات  سـتو ل ل لج لنص م ته من أن هذه . ق هشـوأعرب الوفد عن د
شة نا يا*ت القائN بعدم ضرورة مزيد من ا يقات جاءت لتزامن مع ا قا لم ب لتعل يا*. ل ناقضةلبووجد الوفد أن هذه ا . متت 

يف  به  بغي بمو بب ا0ي  تقN للرقابة وساءل عن ا شارية ا Q نة تقرير ا  ìبغي فع سر الوفد عما  تكلوا ي ت سـ ت للج ب جي ن س لن س لمتف سـ
تقرير الأول شة ا نا ية  ناك  نة بإعداد تقرير آخر إذا لم تكن  لهذه ا ق بم ن ه ها ف© . للج شت موا ناقض الآخر هو أن الوفود * قفوا ق لت

ية  تو بتعلق  ص ل تا¼ ي ناقش  ها لم  نة  ية، في حين أن هذه ا ية الما نة البر*مج والميزا ئة جديدة في  شاء  بشأن إ ت للج ض ن لج ي نفسن ه
يق نة ا ثل  ئات والآيات القائمة  سين ا سـية  لج ل ي نتح ته لل م يل وبأن . كيف شت  سائل قد نو تفصÂ0 فإن القول بأن هذه ا ق للم
يح في الو سدودا pم غير  صحالحوار قد وصل طريقا  سدود إن لم نكن قد بدأ* هذا الطريق. اقعم  مإذ لا يمكن بلوغ طريق 

تبر الوفد اقتراحه. أصلا يات القائمة" بداية"عوا سين ا ية  تعلقة  نسأ� ا بيف تح بك لم  ل5ول الأعضاء من وقال الوفد إنه لا بد. لللم
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شأن  كالحوار  ثليفية إدخالب يفة،  نات Þما كانت  م ا طف يدها بدء QجGعات في مولتحسي وأعرب الوفد عن أسفه عما بدا . عا
نظمة سين ا شروع في  ناع عن ا لمكأنه ا تح لت  .م

شأن الحوكمة .55 نانه لإعداد الويقة  يلي عن ا بوأعرب وفد  ث ت ية قال إنو. مشـ سأ� المطروحة على الطاو� ذات أ هم هذه ا لم
تعا تعلق بطريقة ا تعين على الوفود أن تكون حذرة جدا ف©  بب  لقصوى وهذا ا ي ي س هالل يا*ت المقدمة، . معمل  نادا إلى ا بوا لس ت

سين في اáالات التي يمكن  بة في مراعاة الوضع ومعرفة مدى قدرة ا=ول الأعضاء على ا ناك ر تحخلص الوفد إلى أن  غ له
يدة جدا للمضي قدما. تحسينها تقN للرقابة خطوة أوية  شارية ا Q نة جورأى الوفد أن طلب رأي ا ل سـ ت لمللج وفي الوقت . س

تا1ان ية أن تقدم ا نة البر*مج والميزا بغي  نسه، إذا كان  تن ن للج ي سأ�، فإن QجGع ال/سـف نة البر*مج لمرأيها في هذه ا للجقادم 
ية  سب وقت Â0نوالميزا نيكون أ شاء فريق عامل . سـ تعجال بإ سأ� المطروحة، لم ير الوفد أي داع للا ية ا نورغم أ سـ لم هم
شـتها قنا تقدم خطوةوعلى ا=ول الأعضاء. لم ً توr الحذر وا نة .  خطوةل يف ا للجويمكن أن تكون الخطوة الأوية هي  تكل ل

Nب ية ا نة البر*مج والميزا ناقش لكامل في دورة  تعراض الأمر لكي  تقN للرقابة  شارية ا Qلمق ن لج ي سـ سـ لمت تعلق . س يوف© 
نات، قال الوفد إنه لا ضرورة لإشاء فريق  تلفة  نلجوانب ا س äي يدهاللتح  .ععامل من أجل بدء QجGعات في موا

سأ� .56 تقN للرقابة بإلقاء نظرة جديدة على ا شارية ا Q نة يف ا ناك اتفاق  بدو أن  لموأفاد الريس بأنه  سـ ت للج تكل ه لمي سب . ئ
ته ية فعليها درا نة البر*مج والميزا تقN للرقابة قد قدم إلى  شارية ا Q نة سـوبما أن تقرير ا ن لج سـ ت لمللج سه رأت وفي ال. س نفوقت 

ئات جديدة شاء  بت وفود أخرى في إ نقاش قد تم ف© ر يبعض الوفود بأن ا ن غ ياغة . هل تعين إيجاد طرق ولا بد من   ،Â0ص ي
ند من جدول الأعمال شأن هذا ا بفقرة قرار   .لب

توافق في .57 نحوه ا نحى ا0ي  يدا  يصا  يلي قد قدم  لورأى وفد سوسرا سم اáموعة ء أن وفد  ي للم تلخ جشـ  الآراء، أي ي
Nب ية ا نة البر*مج والميزا تقN للرقابة ثم طر9ا في دورة  شارية ا Q نة سأ� إلى ا بغي إحا� ت� ا لمقأنه  نن لج سـ ت للج لم لمي  .س

سيرون نحو توافق في الآراء .58 سلفادور أن الأعضاء  يورأى وفد ا يلي. ل بغي. شـواتفق تماما مع وفد  ل5ول  ينوأضاف بأنه 
ساهمتها التي يمكن دراسـتها في اجGع الأعضاء مواصN دراسة تقN للرقابة تقديم  شارية ا Q نة سأ� وأنه يمكن  م ا سـ ت للج لملم س

بللجنة البر*مج  ية ا لمقوالميزا ند وواتفق الوفد أ. ن يةلهيضا مع وفد ا بغي إعطلتنممجموعة جدول أعمال ا اء فرصة ين على أنه 
سائل وتقدللأعضاء كي تواصل التركيز ساهمات أكثرلم على هذه ا  .ميم 

سأ� .59 شأن هذه ا يا عن سروره برؤية الوفود تحرز تقدما  نوب أفر لموأعرب وفد  ب يق وسلط الضوء مرة أخرى على أن . ج
 Nناصر اللازمة لمواص يع ا ية ل5ول الأعضاء Þمة جدا وأن الويقة التي تقدم آراء ا=ول الأعضاء فيها  تا ساهمات ا لعا جم ث ب لكلم

نقاش بب يم. لا سوهذا ا شاء فريق عامل مصغر ¼بع لل تقN للرقابة، إ شارية ا Q نة سأ� إلى ا نكن، إضافة إلى إحا� ا سـ ت للج لملم س
ية نة البر*مج والميزا يات إلى  ية على أساس خاص لكي يدرس الويقة ويقدم تو ننة البر*مج والميزا لج ص ث ن نت . للج تضموقد 

يع الأ جمالويقة عدة اقتراحات قدمتها ا=ول الأعضاء من  بوث بت فيها إجراء إصلاحات في الو يقاليم  تصر . طل بغي ألا  يقو ين
تقN للرقابة شارية ا Q نة سـالتركيز على رأي ا ت لمللج ية المطلوبة . س وكما هي الحال ) ثفي الويقة(فوقد قدمت المعلومات الإضا

بغي إعطاء الوفود فرصة =راسة هذه المعلومات بة إلى ا=ول الأعضاء،  ين  .لنسـ

يةواعترف ا .60 شة كانت Þمة وتو نا يحلريس بأن ا ق ضلم نظر في . ئ يع الوفود الوقت خلال Qستراحة  للواقترح أن تأخذ  جم
ند من جدول الأعمال شأن هذا ا تمل  بشروع قرار  لب مح  .م

نظور أعم .61 بN من  سأ� في دورتها ا ية ا نة البر*مج والميزا يا بأن تدرس  نوب أفر ند اقتراح وفد  ّوبنى وفد ا م لمق يق ج لمت ن لج  له
ساهمات ا=ول الأعضاء( مشمل  ية كانت ) ي ية الأ تو تقN للرقابة لأن ا شارية ا Q نة تعراض ا صلوألا تدرس ا ص ل سـ ت للج لمسـ س

ند  شأنه أي توافق في الآراء(لبمحدودة جدا ومن الواضح أن ا=ول الأعضاء قد قفزت على هذا ا تحقق  بلم  ندما تكلف ). ي عو
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تقN للرقابة ب شارية ا Q نة سـا ت لمللج ساهمات ا=ول الأعضاءس ها أن تراعي  بغي  ياتها  مدراسة تو ي لص تعين أن تكون هذه . ن يو
سابقة يق ا تد نة ا ية التي أصدرتها في الأصل  تو لا=راسة أوسع نطاقا من ا ل لج ص  .قل

يق  .62 تد نة ا تلفة عن ت� الصادرة عن  تقN للرقابة  شارية ا Q نة ية ا قوساءل وفد مصر إن كانت تو ل لج مخ سـ ت للج ص لمت س ْ
س نة وأعضائهالا بب تغير ولاية ا للجابقة  ية وإذا كانت *تجة عن ظروف موجودة . بس تو صوساءل أيضا ف© يخص أصل ا ل ت

ية(سابقا  نة البر*مج والميزا ناجGعات *درة  يلتها للج سابقة و يق ا تد نة ا شكوولاية  تق ل ل يام ). لج بغي ا لقولاحظ الوفد أنه ربما  ين
يه تقN للرقابةفبعمل مواز في الوقت ا0ي تحال  شارية ا Q نة سأ� إلى ا سـ ا ت للج لملم ية . س نثلا يمكن للأمانة أن تعد ويقة عن  بم ث ّ

يق لوضع  نة ا ية أو  نة البر*مج والميزا شاورات يديرها ريس  تحدة الأخرى ويمكن عقد  سـالحوكمة في وكالات الأمم ا لج ن لج م لتنلم ئ
تلفة  .äالمقارت ا

ية الخاصة، كان وأوضحت الأمانة أنه في الوقت ا0ي .63 تو يه ا ص صدرت  ل يات العالقة ف تو للجناك عدد من ا ص ل نة ه
تابعة يق التي لم تحظ  تد لما توجه . قل يق ا تد نة ا تطع  تعامل مع الأعداد ولم  ية قادرة على ا نة البر*مج والميزا لولم تكن  ل لج سـ ل ن قلج ت

ية[ نة البر*مج والميزا نإلى  تو]. لج يود، كان من بين ا صوفي ضوء هذه ا ل تاج لق سأ� الرقابة التي  تعامل مع  تحيات إيجاد طريقة  م لل
ية الخاصة. إلى دراسة تو يه هذه ا هرت  ياق ا0ي  صوقد كان هذا هو ا ل فسـ ظ يات . ل تلف  سأ� مقارنة  تعلق  بنوف©  مخ بم ي

بل وكان جزءاالحوكمة، قالت الأمانة إن  ًهذا عمل قد أنجز من  شأن الحوكمة قدمت إلى دورق ب من ويقة سابقة  نة ث لجة 
ناير  ية في  يالبر*مج والميزا  .2010ن

ند  .64 شأن ا شروع القرار  يقات على  هيرة ودعا الريس إلى تقديم  تمت ا=ورة في ا بوا ب لتعل م ئ لظ  .4خت

سم  .65 yتحد ند،  مواقترح وفد ا يةله شروع القرار ا0ي أعدته الأمانةلتنممجموعة جدول أعمال ا ية على  تا تعديلات ا م، ا ل ل . ل
تعلقة"ة واقترح حذف مفرد ية " لما ثاني من الفقرة الفر سطر ا ياغة ا بح  عكي  ل ل ص شارية : "كما يلي" 2"تص Q نة تيف ا للج ستكل

يق  تد نة ا ية  تقN للرقابة بدراسة تو قا ل لج ص تقN للرقابة(لمسـ شارية ا Q نة سـسلف ا ت لمللج بشأن الحوكمة : "(...) وفي الجمN)". س
بو كما ورد في  نص كما يليWO/GA38/2 ث من الويقة74 الفقرة حذف الإشارة إلى(...)" يفي الو يغة ا بح  ل لكي  ص : تص

بارة " و"حذف حرف  (...)". WO/GA38/2 ةقثكما ورد في الوي"(...)  بدا7  بعوا سار، بما في "تس تابعة ا لممع مراعاة  م
 Âشأن"وحذف مفردة (...)". ذ بارة " لفي هذا ا ثشأن الحوكمة، الويقة"عوإدراج  ياغة ". WO/PBC/18/20 ب بغي  صو ني

ية  نة : " كما يلي" 2"عالفقرة الفر يق، سلف ا تد نة ا ية  تقN للرقابة =راسة تو شارية ا Q نة للجيف ا ل لج ص سـ ت للج قتكل لم س
بو، كما ورد في الويقة شأن الحوكمة في الو تقN للرقابة،  شارية ا Qث ي ب سـ لمت سار، بما WO/GA/38/2 س تابعة ا لم، مع مراعاة  م

ساهمات ا=ول   Âبو، الويقةمفي ذ شأن حوكمة الو ثالأعضاء  ي ية WO/PBC/18/20 ب يع الوyئق ا ن و بغي (...)". لمعجم ينو
ية  ها إلى : "كما يلي" 3"عأن تصاغ الفقرة الفر سأ�  شأن ا ياتها  تقديم تو تقN للرقابة  شارية ا Q نة نفسيف ا لمس ب ص ب سـ ت للج لمتكل
ية جديدة واقترح الوفد إضافة ." 2012  مايو31ا=ول الأعضاء بحلول  نة : "تقول" 4"عفقرة فر ية ا للجبعد تقديم تو ص

ية  شاورات غير ر ية أن يدعو ا=ول الأعضاء إلى  نة البر*مج والميزا تعين على ريس  تقN للرقابة،  شارية ا Qسم م ن لج ي سـ ئت لم س
ي نة البر*مج والميزا شرة  تاسعة  شأن إلى ا=ورة ا بو وتقديم تقرير عن هذا ا نشأن حوكمة الو للج ل ل ي ويغير ترقيم الفقرة ". ةعب

ية  ية ". 5"إلى " 4"عالفر بارة "5"عوفي الفقرة الفر بغي حذف  ع،  ياغة الجمN كما يلي" تقرر أن"ني بح  صلكي  سأ� : "تص متظل 
Nبغي إضافة ما يلي في نهاية هذه الجم ية و نة البر*مج والميزا شرة  تاسعة  بو على جدول أعمال ا=ورة ا ينحوكمة الو ن للج ل : عي

ثتدرس الويقةحيث " ساهمات التي قدمتها ا=ول الأعضاءWO/PBC/18/20 سـ تضمن ا لم التي   ".ت

تحدث سم اáموعة ء أن الإشارة إلى الفقرة  .66 لمورأى وفد سوسرا ا ية 74ي إشارة وجيهة لأن " 2"ع في نص الفقرة الفر
سأ� الحوكمة يات هي  تو يع ا نقاش من  يدة التي ظلت مطروحة  سأ� الو ما ص ل جم لل  حذف هذه الإشارة إلى قال إنو. حلم

شات74 الفقرة نا ق من شأنه أن يوسع نطاق ا سار ا0ي . لم ثاني من Qقتراح، ذكر الوفد الأعضاء بأن ا شق ا لموف© يخص ا ل ّل
ناير شأن الحوكمة قد حدد في  ييح ل5ول الأعضاء تقديم آرائها  ب يت . تي سأ� وأ شة هذه ا نا نهوقد خصص يومان في يويو  لم ق لم ن



WO/PBC/18/22 
23 
 

شةلما سار. قنا شة ذÂ،وإن اáمو. لمورأت اáموعة ء أنه لا داعي لإعادة هذا ا نا تعدة تماما  قعة ء  لم بت في مسـ غ لكنها ر
ها تدخل في بر*مج  يع الوyئق دون ا تقN للرقابة الوقت =راسة  شارية ا Q نة عملنح ا لم جم سـ ت لمللج نة . س للجويكفي القول بأن ا

تقN للرقاب شارية ا Qسـ لمت يةس نة البر*مج والميزا  Nب ياتها إلى ا=ورة ا تلقى الوyئق وتقدم تو نة  للج ص لمقس ولا ضرورة لإجراء . ت
ية نة البر*مج والميزا  Nب نشاورات وإعداد تقرير للريس من أجل ا=ورة ا للج لمقم ناقص هو . ئ يد ا سار قائم والجزء الو لوهذا ا حلم

تقN للرق شارية ا Q نة ييم ا سـإعادة  ت لمللج س يةتق نة البر*مج والميزا  Nب يا ل5ورة ا بغي أن يكون كا نابة الجديدة، وهذا  للج لمقي ف . ن
سأ� على جدول أعمال  تفاظ بهذه ا Q شعر أنه من الضروري لموقالت اáموعة ء إنها تفضل Qقتراح كما هو مقدم ولم  حت

ية ننة البر*مج والميزا شت. لج سائل قد نو قوذكرت اáموعة بأن هذه ا بغي ألا لم ية في يويو و نة البر*مج والميزا ين في دورة  ن ن لج
نقاش مرة أخرى تح ا تحقق أي اتفاق إن  سائل وقد لا  شأن هذه ا تحقق أي اتفاق  ليب عن الأذهان أنه لم  ي لم ب ي فيغ ورأت . ْ

ناق على الوفود يق ا لخاáموعة أنه لا جدوى من  سا. تضي يق ا تد نة ا لوذكرت اáموعة ء أيضا بأن  ل قلج تبر هذا من ّ تعبقة لم 
 .أولى أولو5تها

ند  .67 ئة جديدة قائلا إنلهورد وفد ا شاء  ييرات التي اقتر9ا وهو الخروج من مأزق إ يط  سير واحد  نده  ي  ن تغ سـ تف هع لل ب
بو نة جدا. يفي الو با سأ�  يوأقر الوفد بأن الآراء الخاصة بهذه ا ت ناء، رغب الوفد في أن . ملم لبÂ0 وحرصا على الجانب ا
يعيدرس، تفق عليها ا يات يمكن أن  ئات القائمة وإيجاد أر نة في ا نات ا لجم بطريقة غير قابN للجدل، ما ا ي ض ي هس لتح لممك ي ورأى . ل

يا نوب أفر يات كما أشار إلى ذÂ وفد  ناك عدة أر يقأن  ج ض شتركة ف© تراه ا=ول . ه يات  موتحدث عن وجود عدة أر ض
يام بأ بو دون ا نات لحوكمة الو لقالأعضاء  يي ية جذريةتحس يكلة مؤ سـي إعادة  بب اقترح الوفد الإشارة إلى . سه سوهذا ا لل

شة نا يدا  تكون أساسا  قساهمات ا=ول الأعضاء لأنها  للم سـ شاورات . مفم بب اقتراحه بأن يدعو الريس إلى  موهذا أيضا  ئ س
نة ناصر يمكن Qتفاق عليها في هذه ا ية لإيجاد  نة البر*مج والميزا للجبل عقد دورة  ع ن لج يع لما و. ق شعر  شجقال الوفد إنه  لتي

تعداد للحوار نه الوفود من ا سـأعربت  تضاربة للغاية. ع يذية المقترحة  ئة ا شأن ا مواتفق الوفد على أن الآراء  لتنف يل لكن لم تدر . هب
ية نة البر*مج والميزا يق أو  نة ا سين  ثلا   ìتا¼ لما يمكن فع شة  نا نأي  لج سـ لج تح ب نق لتل م تمل يوكما أشار وفد سوسرا. م لمح، من ا

شاف إمكاية  ينها على الأقل وا تحادث ف©  بذل 1دا  تحقق أي اتفاق، لكن على ا=ول الأعضاء أن  نجدا ألا  تك لل ت سـي ب
توصل إلى اتفاق  .لا

ية، تماما اقتراح  .68 ته الو تحدث  يا، ا نوب أفر نوبنى وفد  طلم بصف يق ج يةت نه دور  .لتنممجموعة جدول أعمال ا عوأكد ما أسفرت 
ية في يويولجنة البر* نمج والميزا بة آنذاك. نوأشار إلى أن دورة يويو كانت اجGعا غير رسمي. ن . ئوبعض ا=ول الأعضاء كانت غا

سائل ها في العودة إلى هذه ا تفظ  لموفي دورة يويو، أشارت ا=ول الأعضاء أيضا إلى أنها  تح وأقر الوفد بأن بضعة أ5م قد . بحقن
شأن حو سائل أخرى  شة  نا بخصصت  م ق بولم تلفة. يكمة الو تصر الأمر على الإدلاء بمواقف  مخلكن لم يدر أي نقاش، إذ ا وما . ق

يذية جديدة ئة  نفيل أساسا في QجGع هو أن معظم ا=ول الأعضاء لم ترد  تق شأن . هي تحقق أي اتفاق  هوم أنه لن  بومن ا ي لمف
سأ� بين في . لمهذه ا تعلقة لحوكمة قد طرحت وهذا  سائل أخرى  ملكن  م سينم يويقة الر وقال الوفد إنه يرغب في المضي . ئث

شـتها نا سـنى للوفود  ساهمات ا=ول الأعضاء التي لم  ققدما على هذا الأساس، أي  ت مم تحقق اتفاق أو لا . ي يومن الممكن أن 
شة جرت وقضي الأمر نا يس أن نقول بأن ا يجة  يجة وا قتحقق، إلا أن ا=ول الأعضاء بحاجة إلى  لم ن ن لي ت ن. لت يا  عحا : د* رأ5نل

نح ا=ول الأعضاء  ند وآخر يدعو إلى  تار على هذا ا شت في يويو ومن ثم أسدل ا سأ� نو مواحد يقول إن هذه ا ب سـ ن ق للم ل
ية تا ساهماتها ا سائل المعروضة في  بفرصة على الأقل لكي تحدد ا م ناء ومن ثم . لكلم سلوك سلوكا  ًوشجع الوفد الزملاء على ا ب ل

ئة جديدةوشدد على أنه لا. المضي قدما شاء  ي يصر على إ ياقال إنو. هن له يعلم أن هذا غير مجد حا ٍ. 

ية .69 تا لوطرح وفد مصر الأمور ا شارية : ل Q نة تصاصات ا يير في ا تأولا، على حد علم الوفد لا وجود لأي  للج ستغ خ
يتها هم تغير  تقN للرقابة، ا سما تسـ ّلم سأومن. لل نطلق، على الأعضاء أن  ي هذا ا يلم هم عن ما هلوا أ يمة المضافة لإحا� نفس لقة ا

تقN للرقابة شارية ا Q نة سأ� إلى ا سـا ت للج لملم شأن . س يضا  ثا  سابقة  يق ا تد نة ا يا وعلاوة على ذÂ فقد أنجزت  yب بح ل ل لج تفن مسـق
نظمات الأمم  بو مقارنة بغيرها من  ية الحوكمة في الو ية  بحث أكد مواطن الضعف ا سأ� وأفادت بأن هذا ا مهذه ا ن يب ب س ل للم لن

ثا، توصي الفقرة . تحدةلما yبو74ل ئة جديدة داخل الو شاء  نظر ا=ول الأعضاء في إ ي بأن  ي ن ية . هت سؤو هذه أساسا   ،Â0ل م ف
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شارية  Q نة ياتها عبر إحالتها إلى ا سؤو تملص من  باعا بأنها  سأ� وألا تعطي ا ناول هذه ا تا=ول الأعضاء في أن  للج ل م نط لم ست ت ت
تقN للرقابة يمة ًإذا لو تقرر. لمسـا بغي أن يكون في هذا القرار  تقN للرقابة،  شارية ا Q نة سأ� إلى ا قت إحا� ا ين سـ ت للج لملم س

يدا ولن يكون . مضافة باعا  يعطي ا سه، مما  سار  تكرار ا تعلق الأمر  بغي ألا  جو نطن سـ نف لم ب ي باي سـنا يات الوفود مت سؤو ل مع  م
ثN ل5ول الأعضاء سارا اق. ممبصفتها  بب أيد الوفد  موهذا ا س ته لل يةحتر يادة ا=ول الأعضاء، مما لتنممجموعة جدول أعمال ا بق 

يل للمضي قدما شة أفضل  نا بيح الفرصة  ست ق لم  .سـي

شأن اقتراح حذف الإشارة إلى الفقرة .70 يقات  بورد وفد سوسرا على ا لتعل يه الوفد لأن مضمون 74 ي عل ا0ي لم يوافق 
شة برمتها نا قهذه الفقرة هو نقطة Qنطلاق  ي. للم نص حومن * ساهمات ا=ول الأعضاء، رأى الوفد أن ا لة أخرى ومع مراعاة  م
يير تاج إلى  هو لا  بين ذÂ وهذا  تغالقائم  يح في ل ية في الفقرة. ّ تو ـي أن نقطة Qنطلاق هي ا بد صومن ا ل  التي وضحتها الآن 74 يهل

نة Q. تعليقات ا=ول الأعضاء شأن للجوأقر الوفد بذÂ وأعرب عن أمì في الحصول على رأي ا تقN للرقابة  بشارية ا سـ لمت س
ها سأ� بكا ملا ها وأنه لم يحذف . لم تقN للرقابة، ذكر الوفد بأنها تغيرت من أجل تو شارية ا Q نة تعلق بولاية ا سـيعوف©  سـس ت للج لمي
تطورات اللاحقة . منها أي شيء تقN للرقابة ا شارية ا Q نة سأ�، ستراعي ا تعراض ا لوفي إطار ا سـ ت للج لم لمسـ وقت منذ [س

ية تو صصدور ا تمبر]ل تخذ في دورة  ثلا القرار ا سب،  لم ية2010 م نة البر*مج والميزا ن  نة  للج يات، ثم عززته  تمدته ا لجوا0ي ا لجمع ع
ية نة البر*مج والميزا تمديد مدة دورات  ية خلال دورتها في يويو هذا العام  نالبر*مج والميزا لج ن ّوذكر الوفد الأعضاء بأن ذÂ . لن

سار كان ط يل في يويولما شت  سائل قد نو نويلا وأن هذه ا تفص ق بل برمجة . للم قوقد أرسلت ا=عوة إلى ذQ ÂجGع 
Nعات الأخرى بمدة طويGجQ . تقدمة والجدول الزمني كان مقترحا في يدا وفي مراحل  موقال الوفد إن هذا العمل كان  ج

ناد ورأى الوفد أن هذا كاف جدا وأنه إذا أرادت ال. ئنص الريس Q هذا هو الأساس ا0ي عليها توفود حقا مواصN العمل  سف
Â0 يه تواصل بطريقة غير . لإ بعا يمكن للوفود أن  تو ية كما حدث في الماضيرط نة البر*مج والميزا بل دورة  ينها  نية ف©  لج قسم . ب

يه الريسقال إنو شارك  سار رسمي  ئه لا ضرورة لوضع  ف ي شة ت. م نا قويمكن ل5ول الأعضاء  ينها خارج إطار م سائل ف©  ب� ا لم
 .QجGعات المقررة

بغي ل5ول الأعضاء أن تركز على الفقرة .71 يا الرأي القائل إنه  ينوأيد وفد ألما ساهمات ا=ول الأعضاء 74 ن م لأن 
ثاني من الويقة المرفق( ثا سأ� وا) WO/PBC/18/20 ل ساهماتها على  ب5ان ركزت  بيرا من ا مأشارت إلى أن عددا  م ل حدة، ك

يذية ئة  تنفهي  ب5ان. هي لولم يقدم اقتراحات أعم إلا عدد محدود من ا تقN للرقابة . ّ شارية ا Q نة سـوهذا يعني أن أفكار ا ت لمللج س
سائل أخرى لمرة ها فرصة . مكانت محدودة لأن نصف ا=ول الأعضاء التي ردت لم تطرح  منحوهذا يعني أنه من أجل 

تح ا تعين  فساهمة مرة أخرى  ي  .لمسار من جديدللم

تحدث سم اáموعة ء .72 يان وفد سوسرا ا لموأيد وفد فرسا  ب بير . ين شارك بقدر  كوشدد الوفد على أن ا=ول الأعضاء  ت
شأن الحوكمة نقاش  بفي ا يةقال إنو. ل يع اللجان ا سأ� في  شة ا نا تعد دائما  نه  جم لم ق لم لمعسـ ست هدفا . م ليوذكر الوفود بأن الحوكمة  ّ

هم هو ما يكمن فيهافه. في حد ذاتها هوم وا لمـي  ية لم تفكر في . مف نة البر*مج والميزا ندما سمع بأن  نوقال الوفد إنه اندهش  لج ع
ها سين  عملية  تحيف نه[وأضاف الوفد بأنه . ك نه ] يمكلا   ،Âبذ ذ نه بطريقة ملموسة جدا وهو لا  شة ما يمكن  لكنا ي يحم س تحق

يقي كما اقترحه الريس بول حل تو ئتعد  ف لق نه ولا. مسـ تقN للرقابة،  شارية ا Q نة يغير ولاية ا لكحظ أن هذا القرار  سـ ت للج لمسـ س
ته إلى الولاية بغي إضا فإذا كان أولوية  بل مطولا واتفق مع . فين شة التي ساهم فيها من  نا تعد لمواصN ا قوقال الوفد إنه  ق لم مسـ

ية نة البر*مج والميزا نإدراج ذÂ على جدول أعمال  نازلات قدÞا. لج توصل إلى اتفاقتوهذه  وقال الوفد إنه . ل الوفد من أجل ا
شروع القرار يقي  لميرغب في رؤية نص تو  .ف

تحقان ا=راسة .73 تعلق بمدى حاجة ا=ول الأعضاء حقا إلى مواصN . يسـوتحدث وفد الجزائر عن أمرين  يالأول 
شأن الحوكمة شات  نا با ق ثاني هو. لم شة: لوا نا شروع في ا  ìبغي فع قما ا0ي  لم للي يع ردا على الأمر الأوو. ن جمل، رأى الوفد بأن 

ته سأ�، كل وفد على طر تفق على الأقل حول ضرورة مواصN دراسة ا يع  ناصر موجودة وا يقا لمم لجم ورأى الوفد أن شروع . لع
شود من هذا العمل هدف ا يقة ا لمنالوفود في المفاوضات هو في ا ل شة . لحق نا سعي إلى  قوهذه هي Þمة ا=ول الأعضاء، ا مل
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شأنهامخ يق اتفاق  سعي إلى  سائل المطروحة على الطاو� وا بتلف ا ل ه يجب قال إنوتحدث الوفد عن وجود اقتراحات و. تحقلم
بير في الآراء تضارب ا شـتها رغم ا لكنا لم نقاش، . ق بب عزوف بعض الزملاء في مواصN ا هم  نه  لوقال الوفد إنه لا  س ف يمك

سأ� قد طرحتها لأول مرة إحدى  بنخصوصا أن ا ناك ضرورة، عاجN أو غير عاجN، لم يق، وأن  تد نة ا بو، أي  هيات الو ل لج قي
شة نا ٍشروع في  ق م ند سم . لل شروع القرار التي قدÞا وفد ا تعديلات على  هوأيد الوفد ا لل يةم وأوضح . لتنممجموعة جدول أعمال ا

تلف الوفود والأفرقة التي بذلت 1ودا  وهذه Qقتراحات لم تدرس . لتقديم اقتراحاتمخبأنه في الوقت الحاضر تقوم بهذا العمل 
يث الموضوع شة . حمن  نا نظمة هو المرور على Qقتراحات مرور الكرام والقول إن ا قوإذا كان المقصود لمفاوضات في أي  لم م

شكلة هذا يعني وجود  مقد جرت،  ها الح. ف يقاتها واقتراحاتها  تقديم  لورأى الوفد أن الأعضاء التي أخذت وقتها  تعل ق في أن ل
تعديلات التي اقترحتها . قها ت�ئا وفي أن ندرس اقتراحاتها ووyنسمعه تعلق  لوف©  يةي ، قال الوفد إنه لتنممجموعة جدول أعمال ا

تعين على الأعضا نه أكد أنه  تقN للرقابة،  شارية ا Q نة سأ� إلى ا يلا يعارض إحا� ا سـ ت للج لكلم لم سعي . ء المضي قدماس نا ا لو علي
شاورات أو مفاوضات أو مإلى أ تعلق بحذف الإشارة إلى الفقرة .  ذÂما إلىمر آخر قد يكون  ، أوضح الوفد أن 74يوف© 

بير لدرء هو من ذÂ الغرض  لكشك ا ئة جديدةفي ل شاء  سعى إلى إ يأن بعض الوفود  ن تعد حتى  .هت مسـوأضاف الوفد بأنه 
بذه يار رغم أنه لا  يح=راسة هذا ا  .لخ

تقN للرقابة أن تدرس الوضعئوأشار الريس إلى .74 شارية ا Q نة تلاف هي أن الأعضاء تريد من ا Q سـ أن نقطة ت للج لمئ . س
نة الجديدة هي مجموعة  تقN للرقابة من الواضح أن هذه ا شارية ا Q نة سة ا للجوبعد QسـGع إلى ر سـ ت للج لمي س ية ئ نا ئا ثت سـ

Nت مسـتق يةسـو ثيرا لأنه إذا سعت ئوقال الريس إنه لا يظن . لمعندرس الوyئق ا ـي  تو يد أن يطغى الجانب ا كأنه من ا جيهل لمف
ية و يع الوyئق ا نظر في  يد و هذه لن  تقN للرقابة  شارية ا Q نة يد ا سـا=ول الأعضاء إلى  ن جم س سـ ت للج لمعي تلم تق تف س جد ما ا0ي تتق

ìية. يمكن فع نة البر*مج والميزا نويمكن  شارية ا للج Q نة لمساطة أن تطلب من ا ت للج سب ية الحوكمة في ب بنتقN للرقابة دراسة  سـ
ية نة البر*مج والميزا بو وتقديم تقرير إلى  نالو لج بير هو ما . ي سؤال ا ية وا شاورات غير الر سأ� ا ناك خلاف حول  لكو ل سم لم م ه

تقN للرقابة شارية ا Q نة سـبغي فعì بعد دراسة ا ت للج لمي س  .ن

سأ .75 ية  شاورات غير الر ند إلى أن ا موأشار وفد ا سم لم بب له هم جدا عدم وجود توجيهات وهذا ا ية ومن ا س� أسا ل للم سـ
شات74طلب الوفد حذف الفقرة  نا ئة جديدة، مما يجمد ا شاء  تطرق إلا إلى إ ق لأنها لم  لم ي ن يات المربطة . هت تو توبخصوص ا ص ل
تحدث الفقرة  تقN للرقابة وا=ول الأع73تلحوكمة،  شارية ا Q نة تواصل بين ا سين ا سـ عن  ت للج ل لمتح  تعرض 81 ضاء والفقرةس

يق ا=اخلي والرقابة تد بة ا يلي  تقلال ا Q ثل سائل الحوكمة،  ققائمة بعدد من  لم شع شغ سـ لم نة . لت لجوقد خصص وقت طويل في 
Âسين ذ يا لإيجاد طريقة  ية  تحالبر*مج والميزا سع تقN . لن شارية ا Q نة يات ا تو ناية خاصة  سـوقد أولى الأعضاء  ت للج ص ل لمع س

شأن  تحللرقابة  يق ا=اخليب تد قسين ا تصر . ل ية، إلا أن الوفود تريد أن  سائل الحوكمة الأسا سأ� من  تقوتعلق الأمر  سـ م بم
تقN للرقابة الجديدة على الفقرة  شارية ا Q نة سـدراسة ا ت لمللج  لأنها 74وقال الوفد إنه لا يريد أي إشارة إلى الفقرة . 74س

باشرة في أمر لن يحدث كما ي نقاش بصفة  متحصر ا يعل تعين حذف الفقرة . لجمعرف ا  ،Â0الإشارة إلى وعدم 74ي 
تعلقة ). WO/GA/38/2( ثالويقة يات ا تو يع ا تقN للرقابة في  شارية ا Q نة نظر ا  ،Âلمز5دة على ذ ص ل جم سـ ت للج لمس س ت

ية. لحوكمة شاورات غير الر سأ� ا شأن  ثاني في الرأي هو  سموالخلاف ا لم م ب تعدة للحوار ورغم أن اáموعة ء قالت . ل مسـإنها 
سه تعدة للجلوس في قاعة QجGع للغرض  ـي غير  نفخارج إطار QجGعات،  سـ مف هم الفرق تماما. ه  نظرا يفوقال الوفد إنه لا 

نه تقريرلأن الوفد كان يطالب بحوار سجل ولن يقدم  ع غير رسمي لن  بب هذا . ي هم الوفد  سويمكن حل هذا الإشكال إذا  ف
ية أو بين ثلاثة أطرافالعزوف عن الحديث د نا ئاخل قاعة عن أمور لا مانع من الخوض فيها في الردهات بصفة  ورأى  .ث

سين جواا بوًنب عديدة بدءاتحلوفد أنه يمكن  سN من . ي لجدول الزمني لاجGعات الو ندوبين من وجود  يع ا سلوقد شكا  لم جم
بو بوع في الو بوعا بعد أ يQجGعات أ سـ سائل أ. سـ ناك أيضا  مو شأنهاه ثيرة للجدل يمكن Qتفاق  بخرى غير   .م

ية وأيد  .76 تحدة الأمر يكوفد الولا5ت ا نص الخاص لأمانةلم سخة ا شار إليها في  ناصر ا لا ن لم نص على  .لع لوقد ركز ا
سأ� الحوكمة74 الفقرة ية هي  سأ� الر م، وكانت ا سـ باب حذف الإشارة إلى الفقرة. ئيلم هم أ سـورأى الوفد أنه  ، أي 74 ف

شة أ إجراءضرورة نا ق  يذيةم ئة  تنفوسع من اقتراح  تلط . هي ند، قال الوفد إن الأمر ا يقات وفد ا خلكن بعد QسـGع إلى  ه لتعل
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يات أخرى إلى هذا  شأن احGل إضافة تو يلا  صيه  ب قل سار"عل نص الأصلي" [لما هما الوفد! لكما في ا تان أضا فالمزدو ورأى ]. ج
يد ربما للأعضاء ألا  تعلق . 74تركز على العمل أكثر على الفقرة لمفالوفد أنه من ا يغ جديدة ف©  تعد  يوقال الوفد إنه  لص مسـ

سين الحوكمة بصفة عامة في إطار اللجان القائمة ية  تحبدراسة  يد بأن الأعضاء . كيف يفولم يرغب الوفد في وجود أي سوء تفاهم 
شة ا نا بون في  سأ� القديمة وأنهم لا ير تعلن يدرسوا إلا هذه ا ق غ للم سم لميقات المقدمة في هذه ا تعلق لجدول الزمني. أ�ل  يوف© 

ية نة البر*مج والميزا  Nب نطقي بحث ذÂ في ا=ورة ا نرأى الوفد أنه من ا للج تقN للرقابة قال إنو. لمقلم شارية ا Q نة سـ ا ت لمللج س
س يا لكي تفكر وترد على هذه ا تا كا ها و بغي إÞا  Â0 ،لمندها أمور ملحة أخرى ي فع ق ل تمبر. أ�ن بب بدا أن  سبوهذا ا س  2012 لل

نطقي سار رسمي. مإطار زمني  بيرة هي Qتجاه نحو حوار أم نحو  سأ� ا موا بب . لكلم ئN حول ا لسوللرد على عدد من الأ سـ
سار بل من الوقوع في وضع  يس الخوف من ا سار رسمي، رأى الوفد أنه  لما0ي يجعل بعض الوفود قد تخشى ا=خول في  لم

يحاحغير حرج  تخداما  تاح ا سار ا تخدم ا=ول الأعضاء ا صحيث لا  سـ لم لم نة . تسـ للجوالعام الماضي، كرست عدة اجGعات 
تطرق إلى هذا الموضوع دون الوصول إلى جوهره ية، في ا ية، فضلا عن أ5م إضا لالبر*مج والميزا وقضت الوفود كل وقتها . فن

سار داخل حلقة مفرغة بقاء في هذه الحلقة إلى ما لا ورأ. لمفي الحديث عن الإجراء وا سار  يد وضع  للى الوفد أنه من غير ا م لمف
سار رسمي. نهاية ناك فرق بين وجود حوار و مورأى الوفد أيضا أن  سائل حول . ه ناقش هذه ا سره أن  لموقال الوفد إنه  ي ي

سار رسمي ير. لالطاو� ويس في ردهة من الردهات ها في  منه أشار إلى أن دخول الوفود أ س ئأسه الريس لن يكفل وجود نفلك
يث الجوهر سمع كل وفد إلى الآخر من  حفرصة لكي  بارة . ي ند  هم حقا ما قصده وفد ا بعورأى الوفد أنه  له العمل في إطار "يف

سين الحوكمة توعب بعد حقا ضرورة هذا Qقتراح،"لتحاللجان القائمة  نه رأى أن الأعضاء لم  تسـ  وأضاف أنه لا يعرف . لك
بط ما معنى يدها، "تغير الولاية "لض ثلا بدء QجGعات في موا تعديل فقط على الممارسة،  ع، هل يقصد به إضفاء بعض ا مل

بير عن رأيها يع ا ية حاضرة لكي  ثلي اáموعات الإ يقن من أن بعض  تعمع ا تط يم مم لت سـ تل وقال الوفد إنه لا يعرف ما المقصود في  .قل
بارة  يقة  بعا ية اللجان القائمة"لحق بنسين  بارة ". تح سعي إلى أمر آخر"عوف© يخص  هذا ما "لا تخدÞا وفد الجزائر،  ف، التي ا سـ

سأ� يا للإحاطة  سار الرسمي طوال العام الماضي  لمته ا=ول الأعضاء في ا سع لم تمكن أبدا من الحديث حقا . فعل تلكن الوفود لم 
سأ� يكون إجراء حوار غير رسمي بقدر أك. لمعن ا بديل الآخر  سـإذا فا ل سأ� ً يه ا=ول الأعضاء لفرض هذه ا لمبر لا تضطر  ف

شة مضمون Qقتراحات نا سار، بل شرع فعلا في  قمن خلال  مم نوع من  .ت ية هذا ا للكن للأسف، رأى الوفد أن  نب
ية[QجGعات  نة البر*مج والميزا نثل  لج يا] م شات حا نا ثل هذه ا ليل إلى المغالاة في الصرامة في  ق لم  لا وا=ول الأعضاء. ميم

تحدث أم لا تحدث، بل يمكن القول إنها لا تعرف إن كانت  يقة عم  تتعرف في ا ت ّ بين . لحق يقة لعل الوفود ترغب أن  ّوفي ا ت لحق
ئا جديدا في العمق سعى إلى ألا تكون صارمة، ولكنها لم تقل  نغلقة أمام أي فكرة وأنها  ست  يأنها  شم ت واقترح الوفد اتخاذ . لي

 .ر غير رسميطريق جديد، أي حوار في إطا

ئة  .77 شاء  سأ� إ سائل أعم من  شير إلى  ية ل5ول الأعضاء  تا ساهمات ا يا بأن ا يوأكد الريس ملاحظة وفد ألما ن م م ت ب لم هن ّ لك ئ
باع. تنفيذية أخرى نده ا نطوقال الريس إن  ع تسأ� وساءل إن كان يمكن لفقرة القرار أن ) متشبثة(Þووسة  بأن الوفود ائ لم

ياتها بمع ئا في  طتقول  نة يش يات  تقN للرقابة دراسة تو شارية ا Q نة بت من ا ية  نة البر*مج والميزا لجنى أن  ص سـ ت للج طل ن لملج س
ية يع الوyئق ا بو و ية حوكمة الو شأن  سابقة  يق ا تد نا جم ي ب ب ل لمعل ن تجعل . ق تكون فضفاضة بما يكفي و ياغة  سـثل هذه ا سـ لص م

تقN للرقابة تركز على ما عليها التر شارية ا Q نة سـا ت لمللج يودس يه دون وضع  قكيز  ئوقال الريس إنه يدرك أن هذا سيزعج . عل
تجري ا=ول . بعض الوفود تقN للرقابة،  شارية ا Q نة يات ا نص، يمكن القول إنه بعد تقديم تو سـوفي نهاية ا سـ ت للج ص لمل س

ية شات غير ر نا سمالأعضاء  ق تطلب . م بة إلى الوفود وأنه  بير  يوأشار الريس إلى أن هذا رهان  سـ لنك ثقةئ باط وا Q لمنها  .نض

سائل  .78 تقN للرقابة دراسة ا شارية ا Q نة ية من ا نة البر*مج والميزا بت  لموقال وفد البرازيل إنه إذا  سـ ت للج ن لج لمطل س
سأ� الفقرة  ية هذا الطلب في  نة البر*مج والميزا يد ا=ول الأعضاء إلا إذا لم تحصر  تعلقة لحوكمة، فلن  ما ن لج  المحددة 74تسـتفلم

ها في إطار الحوكمة. يةللغا تقN للرقابة تعطي رأيها في عدة أمور يمكن  شارية ا Q نة جمعوأضاف الوفد بأن ا سـ ت لمللج  .س

يا إلى أنه غاب لعدة ساعات  .79 ندما عاد عن QجGع فينوأشار وفد سلو شة لم إلى القاعة عو نا قوجد أن ا يد لم قتقدم  ت
Nثمراأنم يس فعالا ولا  م، وهذا  يةأولا الوفود . ل سين للفعا ساهم إطلاقا في أي  للم تكن  تح ند دخو7 إلى . ت عوما سمعه الوفد 
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يق بل سم دول أورو الوسطى وا لبلطالقاعة أكد ما قا7 من  سأ� =رجة : ق شان هذه ا تضاربة جدا  لمآراء ا=ول الأعضاء  ب م
يع إلا أن تدخل في تكرار المواقف المعروفة سلفا، وهذا لا يؤدي  ياق تسـتطأنها لا  يا أو غير (لسـلأي شيء Þما كان ا سمر

سأ� ). رسمي شة  نا تقN للرقابة  شارية ا Q نة هد  يجة هي أن  يدة التي يمكنها أن تفضي إلى  موالطريقة الو ق بم سـ ت للج لمن س يع ت ح
يات . الحوكمة في المقام الأول نظر في الآ سين، لكن على ا=ول الأعضاء أولا أن  لوتحدث الوفد عن وجود طريق  ت القائمة للتح

نظمة تقN . لمأصلا داخل ا شارية ا Q نة سأ� في ا بغي أن تدرس هذه ا ية لم تفض إلى شيء،  شة الحا نا سـوبما أن ا ت للج لم ي ل ق لملم س ن
شـتها نا نة يمكن ل5ول الأعضاء أن تواصل  قللرقابة وبعد أن تفكر فيها هذه ا  .مللج

سائل التي طر9ا وفد الولا5ت  .80 يا أن ا نوب أفر لموقال وفد  يق ية وجيهة جداج تحدة الأمر يكا ومع ذÂ شدد الوفد . لم
ية شاورات غير الر سار ا تادة على  سمعلى أن ا=ول الأعضاء  لم م يار رؤساء : مع ية لا شاورات الجارية لوضع آ تثلا ا ل خلم م

شروع في " تحرز تقدماعلى وشك أن "ورأى الوفد أن الأعضاء كانت . اللجان بغي ألا تخاف من ا شات و نا لفي ا ين ق لم
يةم بارة . سمشاورات غير ر ية  تحدة الأمر ته في معرفة المزيد عما قصده وفد الولا5ت ا بعوأعرب الوفد عن ر لم يكب حوار غير "غ

ية وانطلاقا من ويقة ". رسمي نة البر*مج والميزا ية بإشراف  شاورة غير ر تعلق الأمر  همه  ثوقال الوفد إنه على حد  ن لج سم بم ي ف
سين  .ئيالر

ند شعو .81 يالهوتقاسم وفد ا نوب أفر تفاؤل التي أشاعه وفد  يقر ا ج ياقال إنلكنه . ل يقات وفد سلو تغرب من  نه  تعل يسـ : فم
تضاربة فلا داعي للحديث ثل. مإذا كانت الآراء  بعت هذا ا شلل إذا ما ا تصاب  ها  تحدة  لموأشار الوفد إلى أن الأمم ا ت ل سـ . كللم

ية يظل دائما، وكلما كبرت أ تلاف الآراء  همورأى الوفد أن ا سـ ية خ تلفت الآراء، Â0 لا بد من ا=بلوما سأ�، ا سـ ا خلم
ية. والحوار تحدة الأمر ناء من جانب وفد الولا5ت ا ياق، قال الوفد إنه شعر لارياح للالتزام ا يكوفي هذا ا لم ب ت لسـ وشدد . ل

تح على فكرة إجراء حوار غير رسمي دون ريس ئالوفد على أنه  يعقد اجG. منف يد هو من  سؤال الو سـوا هذاحل ّوذكر أن . كعا 
ية قال إن تحدة الأمر يكوفد الولا5ت ا بوا في الحديث عن المضمون وهذا يبرر الوضع الراهنلم وهذا تماما ما . غ الأعضاء لم ير

يةكانت تقو7  بو: لتنممجموعة جدول أعمال ا ساهمات ا=ول الأعضاء وعن آرائها في حوكمة الو يالحديث عن مضمون  واتفق . م
 .ة الحديث عن المضمون وأكد للوفود الأخرى أنه سيركز على المضمون والمضمون فقطالوفد مع ضرور

ية  .82 تحدة الأمر يكوقال وفد الولا5ت ا ية الحوكمة (لم شأن اقتراح العمل في إطار  يا  نوب أفر يق وفد  تعلق  نف©  يق بج ب تعل بي
يدا تماما من معرفة معنى ذÂ) القائمة يس أ كإنه  ناه بين أ. ل ية إلى شيء معوقد يتراوح  تغلال الوقت بفعا لفضل الممارسات وا سـ

ثل يدا  مأكثر  بN " إشاعةتقي ية" لبلا ئات الرئا سـوزعزعة ولا5ت بعض ا هم. لهي شكلة قصور ا نا تكمن  لفو م تعلق . ه يوف© 
شة المضمون، رأى الوفد أن الكل يريد الحديث عن المضمون نا يق القائل إن الوفود لا ترغب في  ق متعل تطع والوفود . ل تسـلم 

بب أو لآخر  Âية الحوكمة القائمةقال إنو. لسذ ثلا العمل في إطار  يقة عن المقصود قتراحاتها،  تحدث في ا ن الوفود لم  م بلحق . ت
يقي ناها ا شروخة ولا أحد يعرف فعلا  بحت كأسطوانة  لحقوظلت الوفود تكررها إلى أن أ مع يجة ذÂ، ضاعت أ5م . مص نتو

ية ف© وف© . عديدة في QجGع شاكل الأسا سأ� طريقة الحوار، قال الوفد إنه يود أن يواصل الريس عمì نظرا  سـتعلق  للم بم ئي
تفاهم تواصل وا ليخص ا ية الموظفين لوضع ذÂ على أنه  .ل يون مع ريس  سقون الإ تمع ا نة أن  جمعوربما من الطرق ا يم ئن قللممك لم يج

تقN. الخطوة الأولى شارية ا Q نة سـثم تجري ا ت لمللج هم حقا .  للرقابة دراسـتهاس تام أشار الوفد إلى أن الأعضاء لم  تفوفي ا لخ
ية  شة لريس  نا يادة هذه ا ها بحاجة إلى اتخاذ خطوة إلى الوراء وترك  ها و بعض ولم تكن تصغي إلى  جمعها ا ق لم ئل ق لعل بعض بعض

 .الموظفين

ية وشكر وفد الجزائر وفد ال .83 تحدة الأمر يكولا5ت ا تاج إلى على ملاحظاته الصريحة لم يا*  تحجدا وأضاف إن الوفود أ ح
ìية قائ تلفا عما كان في  سيرا  سر  بارات عامة يمكن أن  يل  باشرا لأن ما  نأن يكون Þpا  مخ تف يفبع ق وقال الوفد أيضا أن . م

سأ� المطروحة وتوصلت مع ذÂ إلى تواف ثير وأكثر إyرة للجدل من هذه ا سائل أعقد  بل إلى  لمالوفود تطرقت من  بكم ق في ق
تفاهم. الآراء تحقق ا يادة الريس يمكن أن  ها  لوإذا عمل الأعضاء لروح  ي ئ بق سين . نفس يوقال الوفد إنه يؤيد اتخاذ ويقة الر ئث

شة نا قأساسا  شة. للم نا يد ا سعي إلى  سائل دون ا يع ا ية  قوبطريقة أو بأخرى، يمكن للوفود أن تجد طريقة للعمل  لم ي ل لم جم تقتغط . ل
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نا قوف© يخص شكل ا يع وأن يعقد الريس QجGعات لم تاد ا نظمة جدا كما ا ئشات، قال الوفد إنه يفضل إجراءها بطريقة  لجمم ع
سائل تلف ا بير عن الآراء في  سجN مع حرية ا شة غير  نا لموأن تجرى  مخ تع م لق نانه لوفد الولا5ت . م متوأعرب الوفد عن ا

ية لأنه بعث الأمل تحدة الأمر يكا نة التي يودعا وفد سوسرا ا0ي تح. لم ية ا سـدث سم اáموعة ء إلى استرجاع روح ا لحن ل
يين  .ضسادت في العامين الما

بذه .84 ياغة، ولاحظ أنه ما من وفد  يحواقترح الريس إعداد نص قرار معاد ا سـلص بلغا . ئ موأضاف أن الوضع بلغ 
نة، ييفرض على الوفود، في لحظة  بلعه وسكت "معسـ تأن  نة ئ، قال الريس إنه يأوبكل حماس". ت ساعد صراحة ا للجمل أن  ت

شة إلى نصابها وربما طرح  نا تقN للرقابة في إعادة ا شارية ا Qق لم سـ لمت نظر فيها" معايير"س  .للجديدة 

تضاربة .85 ند بأن آراء الوفود  يا مع وفد ا مواتفق وفد سلو ه لن يعي جدا. في ته الوفود . طبوهذا   Âلجعلولو لم يكن الأمر كذ
Âيط جداوأوضح الوفد بأنه سعى إ. كذ ها مرارا : بسـلى قول شيء  سائل  شة ا نا بل في  يت من  سساعات عديدة  م ق نفقض لم ق

تلاف آرائها ت�. وتكرارا تغلب على ا تطع ا يجة أن الوفود لم  خوا لت سـ تن شورة . ل يد ا0ي يمكن فعì هو طلب ا لموالشيء الو ح
تقN للرقابة شارية ا Q نة ثل ا ية  ئة ذات مصدا سـمن  ت للج لمي سه م  .ق

تقN للرقابةوقال وفد أ .86 شارية ا Q نة تفكير في دور ا يا إنه يود ا سـلما ت للج ل لمن تقN . س شارية ا Q نة تعد ا سـو ت للج لمسـ س
ند هذا الحد توقف  عللرقابة تقريرا لكن الأهم هو أنها لن  سير. ت توحا  تقرير  يكون ا تفو ل للسـ نة . مف تعين على هذه ا للجو يس

شورة. حضور QجGعات أو إدارتها تقN للرقابة وا=ول لمويمكن إسداء ا شارية ا Q نة سـ خلال ا=ورات القائمة بين ا ت لمللج س
بغي أن يكون أكبر من مجرد إعداد تقارير. الأعضاء تقN للرقابة  شارية ا Q نة ينورأى الوفد أن دور ا سـ ت لمللج  .س

87. Nئ ناك أ تكون  شر تقريرا و تقN للرقابة  شارية ا Q نة سـواتفق الريس على أن ا ه سـ سـ ت نللج تس سـلم نه رأى ئ لك وردود، 
سعى إلى شيء آخر  .تأن الوفود 

ند  .88 شأن ا شروع القرار  بوقد وزع نص  لب ته الوفود4م تعر ض وا  .سـ

يةلجإن  .89  :ننة البر*مج والميزا

 ،WO/PBC/18/20ثأحاطت علما لمعلومات الواردة في الويقة  "1"

سأ� حوكمة  "2" تقN للرقابة أن تدرس  شارية ا Q نة بت من ا مو سـ ت للج لمطل ناء على الوyئق س بو  بالو ي
يل ا0كر لا الحصر،  سبوQقتراحات الوجيهة التي قدمتها ا=ول الأعضاء، بما في ذÂ على 

ياتها إلى ا=ول WO/GA/38/2ث والويقة WO/PBC/18/20 ثالويقة تو ية تقديم تقرير مقرو*  ص،  ب بغ
ي. الأعضاء بأسرع وقت ممكن نة البر*مج والميزا تعين على ريس  نو لج تصل فورا بعد هذه ا=ورة بريس ئي ئة أن  ي

تحديد الجدول الزمني الملائم تقN للرقابة  شارية ا Q نة لا سـ ت لمللج  ،س

ندوبين و "3" يين وثلاثة  سقين الإ ية مع ا شاورات غير ر ية العامة أن يعقد  ست من ريس ا ما يمئ ن سم م لجمع قلتم لمل
شارية ا Q نة تقرير ا0ي تعده ا شأن ا لممن كل إقليم  ت للج ل ية تقديم سب بو  شأن حوكمة الو بغتقN للرقابة  ي ب سـ

ية نة البر*مج والميزا شرة  تاسعة  يات محددة إلى ا=ورة ا نتو للج ل  ،عص

بو على جدول أعمالمقررت أن تدرج  "4" يةيسأ� حوكمة الو نة البر*مج والميزا شرة  تاسعة  ن ا=ورة ا للج  .عل

ند  ند ا ند ا ند ا يق ا=اخلي والرقابة الإ    5555للللببببا تد بة ا يق ا=اخلي والرقابة الإعرض لمدير  تد بة ا يق ا=اخلي والرقابة الإعرض لمدير  تد بة ا يق ا=اخلي والرقابة الإعرض لمدير  تد بة ا ققققعرض لمدير  ل لشع لشع لشع     ))))IAODIAODIAODIAOD((((دارية دارية دارية دارية شع

ية تقديم عرضه .90 يق ا=اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا بغأعطى الريس الكلمة لمدير  ل قشع  .ئ
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شترط  .91 ية كان  ثاق الرقابة ا=ا ية أن  نة البر*مج والميزا ية  يق ا=اخلي والرقابة ا=ا تد بة ا يوذكر مدير  خل ي ن لج خل ل مشع ق ّ
بة شطة ا شأن أ شعتقديم عرض  ن تقارير إلى تسـتوأفاد أن أهم طريقة . لب يغ ا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا لها  بل ل لتشع ق عمل

ية العامة نوي الموجز ا0ي تم إرسا7 إلى ا تقرير ا لجمعا=ول الأعضاء هي عن طريق ا سـ تقرير . لل لوذكر أنه قد تم فعلا إعداد ا
يات يه على موقع ويب ا لجمعالموجز ويمكن Qطلاع  يق ا=. عل تد بة ا قوأشار مدير  ل اخلي والرقابة الإدارية أنه قد أعد أيضا شع

يجة، ومن خلال تقرير أداء  بو للإدارة القائمة على ا بة عن طريق الأطر العادية للو شطة ا شأن أ نتتقارير أخري  ي شع ن لب ل
ية. البر*مج ثلاث الر سام الرقابة ا تعلق بأ ية، ف©  نة تقو نوي لكل  شاط ا سـوقال إنه يتم إعداد تقارير ا ل ق ي يم سـ سـ ين ئل يق  (ل تد قا ل

يق ييم وا تحقا=اخلي وا لتق يق ا=اخلي والرقابة ). ل تد بة ا ها  سا تقارير إلى المدير العام وأيضا ا قوقد تم تقديم ت� ا لخ شع ن لل سـت
يق ا=اخلي  تد بة ا ية لموقع الويب الخاص  يحت للموظفين على الصفحة الر سات الخارh، وأ قالإدارية ولمراجع ا ل شع سـ ت بلح ئي

هر إرسال تقرير للمدير العام . والرقابة الإدارية تة أ يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أنه قد تم في كل  تد بة ا شوأوضح مدير  سـق ل شع
يق ا=اخلي والرقابة الإدارية( تد بة ا قمع سخ  ل شع يقات) لن سم ا لتحقشأن الأشطة في  ق ن يق ا=اخلي . ب تد بة ا قوأضاف أن  ل شع

شطتها أقصى تمد في أ نوالرقابة الإدارية كانت  سريةتع سم  يع المطروحة  ية، بما أن بعض الموا شفا ل حد من ا تت ض وقال مدير . فل
شاطاته بأكبر قدر ممكن وقد أنجز  يق ا=اخلي واصل ممارسة  تد سم مراجعة ا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أن  تد نبة ا ل ق ل قشع ق

يق Þمة يداني جا. قمؤخرا العديد من تقارير تد باه إلى أن العمل ا Q لمولفت بة تن يق، والتي ترجو  تد شعر على أوجه أخرى  قلل
نة بل نهاية هذه ا ها  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أن  تد سـا لل ق تكمل يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أن . ق تد بة ا قوأعلن مدير  ل شع

يكون من دواعي سر به، وأنه  يق ا=اخلي الفردية، في  تد سـا=ول الأعضاء يمكنها Qطلاع على تقارير ا ت مكل يب ق يجوره أن 
ساور ا=ول الأعضاء ئN التي قد  تعلى الأ به وشكرها على QهGم . سـ مكتوقال المدير إن بعض وفود ا=ول الأعضاء زارته في 

يق ا=اخلي تد قا0ي أوته لعمل ا ل ها. ل يع  تعلقة بموا تقارير ا تهموشجع المدير ا=ول الأعضاء الأخرى على Qطلاع على ا ض لم . ل
ثاق ا تقاريرميوبين أن  نفاذ  نص على إ¼حة ا ية  لللرقابة ا=ا ل ي يين . خل يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أن  تد بة ا تعوذكر مدير  ل قشع

يف مدقق، وأنه قد تم مؤخرا  تكررة، وأشار في هذا الصدد إلى أنه يجري تو يع ا بة كان أحد الموا ظالموظفين في ا لم ض لشع
تدرب ميل  سموصرح المدير أنه قد تم أيضا Qن. تشغ تداب ريس ا لقتهاء من ا يق ا=اخلي والرقابة . ئن تد بة ا قودعا مدير  ل شع

شتركة  يش ا لمالإدارية الوفود إلى فحص تقرير وحدة ا تتف ئات ) JIU(ل تحدة وا يق لوكالات الأمم ا تد يفة ا شأن و يالجديد  لم ل ظ لهب ق
بغي أن يين التي  سات ا=ا يه تقدير لأعداد مراجعي ا نالأخرى، وا0ي ورد  يف خل تحدة لح نظومة الأمم ا بع  نظمة  توفر في  لم  ت مت ت م

ته في ثلاث ا0ين يرجو أن يكونوا على ذ ثير الموظفين ا تقديرات تفوق  بو، وذكر أن ا مثل الو بك لم ل وأشار إلى أن . 2012 ي
هرا الأخيرة، التي تلقى فيها  شر  يق خلال Qثني  بات أعمال ا ثير من  شغولا  يق كان  شسم ا تحق لك عتحق ل طلل م ي14ق ة قض 

نه أقل من العدد ا0ي تلقاه  بقتها، و سم في الفترة المماثN التي  يلا من عدد القضا5 التي تلقاها ا لكجديدة، وهو عدد أكبر  سـ لق قل
تين بل  سم  نا سـق هرا الأخيرة، غلق . لق شر  باه إلى أنه أمكن، خلال Qثنى  Q شولفت عت ية، مقابل 27ن ية في 11قض  قض 

سابق يق14لآن معالجة مضى قائلا إنه تجري ا. لا سم ا ية من طرف  لتحق  ق يق لا يزال جار5 في ست . قض لتحقوأفاد أن ا
ثب لمعرفة ما إذا . قضا5 شكاوى عن  ثل إجراءا عاد5 لفحص ت� ا بع شكاوى تخضع للمراجعة الأوية، التي  كوذكر أن  ل تم ل سـ

ية أخرى  يق كامل، وأن  تطلب تكلفة  قضكانت  ها"تحقت تظار  غلقفي ا تمر هام، وشدد على ". ن ثل عبء عمل   Âمسـأن ذ يم
سابق ثلما حدث في ا نامى من جديد،  نجزة  لوللأسف بدأ تراكم الأعمال غير ا ي ملم شاطات أخرى غير . ت سم قام  نوأعلن أن ا بلق

باشر كي يكون من الممكن طمأنة  تطوير نظام خط اتصال  يل ا0كر لا الحصر، إعطاء الأولوية  ينها، على  مية، من  ب ب ليق س تحق
تحدةالموظ نظمات الأمم ا ية عادية في  ثل  شكاوى، وهو أمر  لمفين على سرية ا عمل يم ولاحظ المدير أن العمل جار أيضا مع . مل

نبهين إلى اäالفات، وقال إن ذÂ قارب على Qنتهاء ياسة لحماية ا يات على تطوير  لمتب الأخلا سـ ق بة. مك نأ مدير  شعو  ه
يق ا=اخلي والرقابة الإدارية  تد قا ياتمكتب الأل سأ�قخلا شأن هذه ا بير ا0ي أنجز  لم على العمل ا ب تطرد قائلا إن . لك سـوا

بو يدة جدا نحو الأمام للو ثل خطوة  ياسة  ثل ت� ا يتطوير  تم جسـ يق ا=اخلي والرقابة الإدارية قد . لم تد بة ا قوأوضح أن  ل شع
ه يال ورد Qساد و نع ا شأن  ياسة  تطوير  عتعاونت أيضا مع المراقب المالي  تم لف ب سـ . ما، والتي قاربت أيضا على Qنتهاءحل

بو بة للو ثابة ويقة هامة جدا وجديدة تماما   Âيكون ذ يو سـ ث بم يق لا تزال جارية، نظرا . لنسـ ياسة ا لتحقوكان العمل على  سـ
يق سم، ولأنه قد تم إعطاء الأولوية لعبء عمل قضا5 ا لتحقنقص الموارد في ا لق تعلمون دروسا من . ل يوأضاف المدير أنهم 

ست ذÂ ا=ول الأعضاءن بة، كما ا يق التي تقوم بها ا تمشاطات ا لشع ل وقال المدير إنه كلما أمكن أخذ العبر من . لتحق
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تصرف،  نع حدوث اäالفات أو سوء ا يات حول الأعمال التي يمكن أن  يون تو سابقة، أعطى المديرون ا يقات ا لا تم ص ن لمعل لتحق
تداب بة، شكل يجعل ا لأو أن تقوي نظام المرا ب بلق يق ا=اخلي . لمسـتقير تعمل بطريقة أفضل في ا تد بة ا تفت مدير  قوا ل شع ل

ساعد مؤقت سم و ية هم ريس مؤقت  سم الرقابة ا=ا يين الموظفين، وبين أن الموظفين في  موالرقابة الإدارية إلى  للق خل ق . ئتع
سم الجديد  تلم ريس ا شار، وأنه حالما  تداب محقق  تطرد قائلا إنهم بصدد ا لقوا سـ ت ن ئسـ ي يين مس تو5ت  يتم إنجاز  تعÞامه  مسـ س

تفق عليها مع المدير العام  ثلاث(لمالموظفين ا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أن الريس ). لالموظفين ا تد بة ا ئوذكر مدير  ق ل شع
تدرب يعملان  تكمN عمل مقيم ريسي بدوام جزئي و ييم قد سلم Þامه في مطلع يويو  سم ا مالجديد  ئ ّتق ل ل ت سم وعبرللق  عن لقفي ا

تدئ في شكر تحادثون معه حول توفير موظف فني  ب5 ا0ي  به  ي شكل خطوة هامة نحو . 2012ملل  Âيوأشار إلى أن ذ
بو ييم في الو يا على ا يالأمام تضفي طابعا مؤ لتقسـ ب5 المذكور . س شاطات ا ييم  ييم في قد بدأ في  سم ا لوأفاد أن  ن تقق ). كينيا(لتق

ن ييم ب5  ثل أول   Âيوأعلن أن ذ تقيم بوسـ بو بحلول . يجز في الو نموذh للو ييم ا يومضى قائلا إنه قد تمت برمجة نهاية هذا ا ل لتق
نة بل نهاية ا تمة  تاحا للأطراف ا يكون  نة الجارية وأنه  سمبر من ا سـد سـ سـ لي قل يدعم . لمهم ييم المذكور  باه إلى أن ا Q سـولفت تقن لت

ها Qسترا ييرات التي كانت تخضع  تعديلات وا ثيرا ا  Âلذ تغ ل يوفر أيضا معلومات لك ية، و شاط ا شأن  سـية والمقاربة  نم ن ب لتيج ت
ية بل ندوة . لتنمتدعم جدول أعمال ا هر ا يف ا بة  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أن ا تد بة ا لمقوأعلن مدير  ش لق تض شع ل سـشع ستل

ييم التي يتم إعدادها في مجال ا ية حول أوجه ا تقدم معلومات أوسع للأطراف ا ييم  تقحول ا لتق نل لملكية الفكرية، والتي دعي لمعل
ية ية ا ئات ا بو وا تابعة للو ية ا نظمات غير الحكو نإليها الموظفون وا=ول الأعضاء وا ن ي ي ل لمعلم ه لمه ل ثلت فرصة . م ندوة  موقال إن ا ل

ية شاطات ا ية الفكرية حول العالم، وخاصة، فرصة =عم  تطرق  ييم التي  نميع مواد ا ن ت لتتجم للملك لتق بة . ل شعوأعرب مدير 
ت يتم إنجاز تقرير لا ها وأضاف أنه  تخلا ندوة دروس يمكن ا تج عن ا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية عن أمì في أن  سد ص ن سـق ل ت

ية شاطات ا يات  بليعطي تو ن تقص بو . لمسـل يق ا=اخلي والرقابة الإدارية إلى أن المدير العام للو تد بة ا ـى مدير  يوا ل قشع وافق نته
ييم ياسة ا يغة المعد�  لتقعلى ا سـ  .للص

بو أن  .92 بغي على الو سأ� أنه  ية، أي  نة البر*مج والميزا ية التي تطرق إليها الوفد في  يا إلى ا يوأشار وفد ألما ي م ن لج لقض نن
يق ا=اخلي والرقابة الإدارية ل5ول الأعضاء  تد بة ا يل إ¼حة تقارير  قبحث عن طرائق  ل شع ه تب (لتست مكدون أن تزور الوفود 

يق ا=اخلي وا تد بة ا قمدير  ل تقاريرشع  ).للرقابة الإدارية للاطلاع على ت� ا

يل تعرف ا=ول الأعضاء على  .93 يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أن ثمة العديد من الطرائق  تد بة ا هورد مدير  ل لتسشع ق
ها تقارير التي  تهما يق ا=اخلي والرقابة الإدار. ل تد بة ا ية  ثلما هو الحال مع الصفحة الر قوأوضح المدير أنه،  لم شع لسـ تاحة ئي لمية وا

تاح ل5ول الأعضاء، خاصة  يق ا=اخلي على موقع الإنترنت ا تد تقارير ا يذية  شر الملخصات ا بو، يمكن أن  لملموظفي الو ل ل قي تنف لن ت
تدرك قائلا إنه  ساسة بدرجة خاصة، وا سرية أو ا يل من المعلومات ا توي إلى على ا يق ا=اخلي لا  تد سـبما أن تقرير ا لح لقل يح لل ق

هل لسيكون من ا ساسةسـ ية ل5ول الأعضاء، مماثN . ح طمس أي معلومات  نظيم لقاءات إعلا موأضاف أنه يمكن أيضا  ت
بة يق ا=اخلي والرقابة الإدارية بعد كل اجGع من اجGعات ا تد بة ا ية التي تعقد مع  شعلللقاءات الإعلا ل لشع ق وقال مدير . م

سه على يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أنه يضع  تد نفبة ا ل ناسـبها، قشع ها، في الأوقات التي  ية  ت ذمة الوفود لعقد لقاءات إعلا مع م
تة الأخيرة هر ا نة الأخير أو في الأ نجز في ربع ا يق ا=اخلي ا تد سـشأن تقرير ا سـ لم ل لب شل ييم . ق شر تقارير ا بة  لتقوأضاف أن ا تن شعل

تعلقة  هور ا شف  ياسة ا بقا  يحه ل5ول الأعضاء،  تقعلى الإنترنت و للجم لت لم لك سـ ط ييم، وأشار إلى أن كل ما يجب فعì هو لت
تقارير بحث عن ت� ا تأكد من أن الوفود تعرف أين  لربما ا ت بارية . ل تضمن مجموعة صفحات إ بو  خوذكر أن موقع الويب للو ي ي

شأن الرقابة الإدارية بشكل معقول  ية الGسات ا=. ب ية سرية  نظيم  يقات وقال إنه يمكن  تف المدير إلى ا بوا عمل ت لتلل ول لتحق
نة يقات  معيالأعضاء، إن هي أرادت المزيد من المعلومات حول   .تحق

يق .94 تح  ند  بع  يقات، أي حول الإجراء ا يا حول الطرف ا0ي طلب ا با سر وفد إ تحقوا ف عتحق ت ن لمسـ ل ولاحظ الوفد . سـتف
يقات، ورغم أنها كلف تطرد موضحا أن معظم ا يقات وا سار هو الكلفة الضخمة  Q بب هذا تحقأن  تحق لس سـلل ثيرا، لم سـتف كت 

يقات أخرى تابعة  يام بها، أو لم تتم  بغي ا يقات أخرى كان  يÉ تم إلغاء  تائج،  تحقتؤد إلى أي  م لق ن تحق يب بغي . ن ينوقال الوفد إنه كان 
يغ عنها في  يا Qتصالات التي تم ا نولو يل اختراقات أمن  ية، من  يقات إذا كان ثمة شكوك كا بلمواصN ا لتس ج تك ب ف لتحق
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تابعة الأمرو. 2008 سبتمبر ته في معرفة إن تمت  ية خطيرة وأعرب عن ر ثل، كما هو معلوم،   Âتبر الوفد أن ذ ما ب قض يم . غع
يل  شخص معين، من  يقات وما إذا كان يمكن  بدء في  نه أن يدعو  ية حول من  y Nسر الوفد في مرح بوا تحق سيمك ل لل ن سـتف

به تماما يق ما أو  يق  شطالمدير العام، أن يأمر  تحقتعل  .ب

تكررة وأولو5ته وأعر .95 ئN الوفد ا ثلت أحد أ يق ا=اخلي، والتي  تد لمب وفد فرسا عن قلقه من الموارد اäصصة  سـ لل من . ق
يق ا=اخلي إذا ما  تد يه حال ا سات قد فكروا ف© يكون  سر الوفد حول ما إذا كانت الأمانة العامة ومراجعو ا قوا ل عل لح سـتف

شتركة ح يش ا يذ تعل©ت وحدة ا لمتم  تتف لنف بوت ياق الو يا، مع الأخذ  ير لسـ بار ف Q سر الوفد أيضا حول الموارد . عتبعين سـتفوا
تأثيرات التي قد تكون Â0 على الخدمات الأخرى يكون من الضروري إضافتها وحول ا شرية التي  ية وا لالما سـ ولاحظ . لبل

بغي  Éي بدو كعائق  نحو ا0ي تم وصفه، كان  يق ا=اخلي، على ا تد نالوفد أن ا ب يق ي ل يق ا=اخلي مدمجة ل تد ق أن تكون وظائف ا ل
ها هل  نظمة وأن  شاطات ا عملتماما في  تس لم  .ن

يير أية أحكام قانوية  .96 تقرير على الإنترنت وهل هو ضروري  به إ¼حة ا يا عن اهGمه بمعرفة ما  نوعبر وفد ألما تغ ل تطل ستن
Âللقيام بذ. 

يق ا=اخلي والرقابة الإدارية على أ .97 تد بة ا سـوأجاب مدير  ل يا، قائلا إنه يمكن لكل واحد تقربا أن قشع با يئN وفد إ ن سـ
Nسج شكاوى ا تضمن معلومات بخصوص مصادر ا نوي الموجز كان  تقرير ا يق وأن ا سم ا لميرسل شكوى إلى  ل ي سـ ل لق . لتحق

شكوى ونقص  ية ا يل مصدا يق الكامل نظرا للعديد من العوامل، من  شكاوى لم تصل إلى حد ا لوأضاف أن بعض ا س قل ب لتحق
هولا ولم يقدم أية أد�، إلى غير ذÂالأد شكوى  تقدم  مج� وما إذا كان ا ل ية . لم يام  بب وراء ا بعملوأوضح أن ذÂ هو ا لق لس

ثير من الوقت تغرق ا يقات مكلفة و شكاوى لأن ا ييم ا لكفرز  تحق سـتق تل ل يق ا=اخلي والرقابة الإدارية قد . ل تد بة ا قوأفاد أن  ل شع
تاجت لوقت طويل كي تقوم  تحا شخص لح ئا يمكن  ست  يقات  يود الموارد كانت ضخمة وأن ا ليقات نظرا لأن  ش يي تحق ق لق ل

نين. منفرد أن يقوم به تطلب محققين ا يق  باه إلى أن العديد من مراحل ا Q ثولفت ت تحقن سأ� . لت ثل  يقات  موقال إن ا تم لتحق
يقا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية تفضل ألا تقوم  تد بة ا تحقمكلفة وأن  لق ل نا، نظرا لكلفتها ومدى جدية شع  Âممكت لو كان ذ

بو نظمة الو ثقافة وعلى  يالقضا5، التي تؤثر على ا بدء في . مل نوي الموجز وقال إن ا تقرير ا لوأكد المدير على ما ورد في ا سـ لل
نبهين إلى اäالفات وشكاوى من الموظفين  بادرة من ا يق يلي  لما م ها بكل جدية لأ(لتحق تعامل  معوالتي يتم ا شكاوى ترد مع ل لن ا

سم ) أسماء الموظفين بو ودائرة أمن المعلومات و تب المدير العام ومن أفراد من خارج الو ية و شؤون الأ قومن دائرة ا ي ن مكل م
شرية ـي اäالفات قدر . لبالموارد ا تحمي  بة التي يديرها  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أن ا تد بة ا نبهوأضاف مدير  مق سـ شع ل لشع

شكاوى سريةالإمكان إذا  بقي ا شكاوى صادرة عنهم، وأنها  لما كانت ا س يق وأن . تل شكاوى تخضع لفحص د قوشدد على أن ا ل
تاحة نادا للأد� ا يق ا شأن إجراء  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية يقوم تخاذ القرارات  تد بة ا لممدير  س ب ل تشع تحق تفت مدير . ق لوا

يق ا=اخلي والرقابة الإدارية إلى ا تد لبة ا ل تمس إجراء قشع نه أن  بو، وقال إن هذا الأخير  يلتواصل مع المدير العام للو يمك ي
Âئة وقدم أد� تدعم ذ طيق إذا ما لاحظ أفعالا خا سلطة . تحق يات أو ا لوبين أن المدير العام لا يم� رغم كل شيء الصلا ح

يق سار ا لتحقتدخل في  م يعة الحال إلى ا. لل يق يرسل  بطبومضى قائلا إن تقرير ا ية في ت� الحا� لتحق لعمللمدير العام لكن ا
تلفة تماما تاحة . مختكون  تأكد من أن الأد� ا شرية  سم الموارد ا شاريه ومن  نصح من  لموأفاد أن المدير العام يطلب ا ي ق ت لل بل مس

تدعم التهم ية  يق كا لفي تقرير ا ف تصدار لائحة اتهاموبين أن المدير العام يطلب بعد ذÂ . لتحق تبرسـا  الحجج المقدمة ع إذا ما ا
نة . مقنعة يق إلى ا للجوقال إن المدير العام يرسل بعد ذÂ لائحة Qتهام والردود التي تقدم بها الطرف موضوع ا لتحق

ية تأد شات بخصوص الإجراءات ا نا بل اتخاذ القرارات أو إجراء ا نصح  ية وتقديم ا شتركة لمراجعة ا شارية ا Qب يق ل ق لم ل لقض لم . ست
نظمة العمل وأشار إلى أن الموظف، ية، يم� الحق في الطعن فيها أمام محكمة  تأد شروع في الإجراءات ا م حالما يتم ا يب ل ل

يق. لا=وية سم ا تع به  تفويض ا0ي  ندرج ضمن ا باه إلى أن كل هذه الأشطة لا  Q تحقولفت لت ق تم ل ت ن تعامل مع . ين لوأوضح أن ا
نوي تقرير ا بين في ا بير من القضا5 يتم، كما هو  سـعدد  ل لك ية الإدارة م يق ا=اخلي والرقابة الإدارية، عبر  تد بة ا عمل الموجز  ل قشع ل

تقديم معلومات أو  ية أنه قد دعي في العديد من المرات  يق ا=اخلي والرقابة ا=ا تد بة ا ية للعدل، وقال مدير  لا=ا خل ل شع قخل
ية يقات خلال ت� ا لعملنصائح أو  يق ا=اخلي والرقابة. تعل تد بة ا قوأفاد مدير  ل هل إن كانت ثمة جوانب شع يج الإدارية أنه 
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يق ا=اخلي  تد بة ا شعر لقلق لو أن  يا المعلومات لم يتم تدوينها أو معالجتها شكل ملائم، وقال إنه  نولو قية  ج لتك شع ي ب سلقض
نة تم. معيوالرقابة الإدارية تجاهلت تدوين أي شكاوى  يل أكثر لكي  يا للحصول على تفا با تقي بوفد إ يواقترح أن  ص ن سـ كن يل

سأ� تأكد من ا لمبه من ا ل تعلقة . مكت شكاوى وكل القضا5 ا تأكد رغم كل شيء أنه قد تم الأخذ بكل ا تدرك قائلا إنه  لموا ل مسـ
هام من  يا في حد ذاتها وخاصة نظرا للعدد ا نولو تعمال ت� ا ية Qدعاءات وحجم ا يا المعلومات نظرا لأ لنولو ج تك ج لتك سـب هم

شكاوىالموظفين ا0ين دفع بهم للظن على ت� القضا5 أو ا يون  ل وجه الخطأ أنهم  ب يق ا=اخلي . معن تد بة ا قومضى مدير  ل شع
نائي في محاو� للحصول على أد� قد تؤكد  يق ا بلغ ا0ي قد أنفق فعلا على أعمال ا لجوالرقابة الإدارية يقول إن ا لتحقلم

بير بلغ  كQدعاءات المقدمة هو  نة لأ1زة وأشار إلى أن أخطر Qدعاءات التي . م تعلق بقر توصل إليها في النهاية كانت  صتم ا ت ل
ية للموظفين سأ�. شخصحاسوب  تابعة ا سمح  تعرف على أي أد�  يقات المذكورة لم تؤد إلى ا لموشدد على أن ت� ا بم ت ل . لتحق

يا تعامل مع ت� الأد� عبر ا شفت عن حدوث مخالفات أو سوء تصرف وأنه قد تم ا لعملوقال إن أد� أخرى  ل . ت العاديةك
يش  نة وحدة ا يقات التي قدÞا وفد فرسا، وذكر أن  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية إلى ا تد بة ا تفت مدير  توا تفق لج ن تعل ل شع لل ل

يق ا=اخلي تد يفة ا شتركة قد قامت فعلا بدراسة حول و قا ل ظ تقرير قد شر على موقع الويب الخاص . لم نوبين أن ذÂ ا ل
شتركة وأضاف أنه في الوقت . لوحدة يش ا يق وأنه قد زود وحدة ا يام بدراسة حول وظائف ا لمالحاضر يتم ا تتف تحق للق ل

بو يق للو شطة ا يبمعلومات حول أ يق ا=اخلي وقال إن . لتحقن تد يق ا=اخلي والرقابة الإدارية إلى ا تد بة ا تفت مدير  قوا لق ل شع ل
بو، تحدة ولو نادا لمعرفتها لأمم ا شتركة، وا يش ا يوحدة ا لم س لم تتف ت شرة ل تة إلى  بو من  ع اقترحت أن يكون على ذمة الو سـ ي

سات يدا، ولكن . حمراجعي  تقديري  تبر ذÂ العدد ا يا  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية أنه  تد بة ا جوأوضح مدير  لق يع شخص ل شع
يق ا=اخلي تد ييم مخاطر ا ية لأوجه  بيرة ولم تكن ت� المكاتب ذات أ ية  يدا بو لا تم� مكاتب  قالو تق لم هم ك ن ياجاتهي . حت وا

تحدة ا=وية الأخرى، كانت تفرض رسوما مقابل خدماتها،  نظمات الأمم ا بو من 1ة أخرى وخلافا  تدرك قائلا إن الو لوا لم لم ي سـ
يق ا=اخلي تد ئا أكبر  تالي  قوأن ذÂ كان يخلق مخاطر أكبر و لل ب تة أو . عل سأ� معقوية العدد ا0ي يقترح  سـولاحظ أن  ل م

سا شرة مراجعي  ححتى  سأ� تخضع لعدة آراءع يين . مت هي  تداب ثلاثة أشخاص  هدف الحالي هو ا نوأفاد المدير بأن ا Þن ل
ية نة الحا يام بذÂ خلال ا يق ا=اخلي في أسرع وقت ممكن وأنهم كانوا يرجون ا تد سم ا لفي  سـ ل لق لق باه إلى أن . ق Q نتولفت

ي تد يق ا=اخلي والرقابة الإدارية äاطر ا تد بة ا قييم  ق لتق ل يق ا=اخلي شع تد بة ا هر بأن  ياجاته الخاصة قد أ قق ا=اخلي وا لظ شع حت
ية يق العا تد تغطي كل أعمال مخاطر ا يين  تاج على الأقل إلى أربعة موظفين  لوالرقابة الإدارية  ل ل ن قتح Þ بة . سـ شعوبين أن 

تعمل على اäاطر تاج لمزيد من الموظفين إذا كانت  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية  تد سـا تح سـل نخفضة أو ق توسطة أو ا لم ا لم
يق الأداء تد قتقوم  ب بة التي . سـ تقاده بأنه، إذا ما كانت ا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية عن ا تد بة ا شعوأعرب مدير  ع ل لشع ق

يغطي المدير العام  يا  ثير معرفة ما إذا كان ذÂ العدد من الموظفين كا هل  يكون من الأ ليديرها تضم أربعة موظفين،  فسـ بك س ف
يةأوجه الم بة ا=ا خلرا ية سترضي ا=ول الأعضاء ق يد، ولمعرفة ما إذا كانت ت� ا تأكد منها شكل  تغطو ب لي تدرك قائلا . جل سـوا

يق، وأضاف أنه من الواضح انطلاقا من  تد سم ا شأن أعداد الموظفين  شتركة  يش ا تظر رأي وحدة ا قإنه مازال  ت لن لق ب لم تف لي
يق  يق فصل ا شين أن  شات مع ا نا لتحقا بلمف ت ق يداتطلم يكون  بو،  يق ا=اخلي كما هو الحال في الو تد جعن ا سـق ي وقال إن . ل

تقد  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية لم تكن ترغب في أن  تد بة ا يق ا=اخلي هي أن  تد يق وا شكلة في الجمع بين ا يعا ل شع ل قلم ق لتحق
يق ا=اخلي، أن تد يون ضمن قضا5 ا سات ا=ا تصل بهم مراجعو ا قالأشخاص ا0ين  ل خل لح يقي نوا أنهم يخضعون  للتحق  . يظ

نظمة  تكرر في أهم مجالات ا يق ا=اخلي شكل  تد نظمة وأنهم يجرون ا يا في ا شاطا رو ثل  يق ا=اخلي  تد لموبين أن ا ب ل لم ي ن يم مل ق ن تق ّ
سير على ما يرام. وأكثرها مخاطرا يق ا=اخلي هو توفير ضما*ت بأن كل شيء  تد هدف من ا يوقال إن ا قل وأفاد بأن مراجعي . ل

نحو خاطئ لأن أوجه ا سير  ياء التي  ثير من الأ يق ا تد تام ا شفوا في  يين في الوقت الحاضر، قد ا بسات ا=ا ت شـ ل ت خل لكلح ق خ ك
يث الكلفة سن وأنجع من  شكل أ تحديث ولأن تعمل  تاج  نظمة كانت  ية في ا بة ا=ا حالمرا حق ب لل تح لم وأعرب المدير العام عن . خل

ناء على ب سين بأمì في أن تعطى الأولوية،  ية وإدارة اäاطر و بة ا=ا سين نظام المرا يجي،  تقويم Qسترا تحر*مج ا خل تح ت قل ل
هم  يير سريع أن  تاج  نظمات كانت  نه أشار إلى أنه يمكن لأي شخص قد عمل في  نظمة،  ساء� داخل ا يفا م تغلك تح لم للم

يير الفوري ضرور5 ندما يكون ا شأ  تغالضغوطات وأوجه الإرهاق التي  ع لن دير العام، في مجمل رده على الGس وفد وقال الم. ت
يا  تجات الأخرى(نألما تقارير وا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا نإ¼حة  لل ل لمشع يذ العديد من )ق تقد أنه من الممكن  تنف، أنه  يع

تعرض . Qقتراحات بصفة فورية بل،  ندما تحين الفرصة في ا نظمة  ثاق ا سـواقترح أن يتم تعديل  ع لم ليي سـتقلم يا م عملما يمكن 
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سن وأسرع يه دون الحاجة للاتظار، قصد إعطاء ا=ول الأعضاء معلومات حول تقارير الرقابة الإدارية، شكل أ يل  حا ب ن فتعج . ل
هو� طمس أي معلومات سرية لا يجب أن يطلع عليها الموظفون أو أي معلومات تجارية  سوذكر المدير العام بأنه يمكن بكل 

ياء لا يجب أن تكون ضمن الم� العامتسرية أو أي معلومات مر تحدة . شـبطة بأ نظمات الأمم ا باه إلى أن  Q لمولفت من ت
هور اعGدا على نفس النهج المذكور تقارير  يح فعلا ت� ا للجمالأخرى كانت  لت يق ا=اخلي والرقابة . ت تد بة ا قوأكد مدير  ل شع

ساء� بة التي يديرها كانت تحاول أن تخضع  للمالإدارية أن ا  وأن تكون شفافة بأكبر قدر ممكن، وقال إنه لا يرى إلا لشع
تقديم معلومات ملخصة أو عقد  تقاسم المعلومات مع ا=ول الأعضاء وجدد اقتراحاته  تعلقة  شاكل ا سائل أو ا يل من ا با ب لم لم لم لقل

يق ا=ا تد بة ا ها مع ملخص المعلومات التي تقدÞا  ية ل5ول الأعضاء، يمكن د قلقاءات إعلا مج لم  .خلي والرقابة الإداريةشع

يق .98 تد تقارير ا تعلق  تحديد دور المدير العام ف©  قودعى الريس الأمانة  لئ ب ي  .ل

سات ا=اخلي ومراجع  .99 ية رقابة إدارية ثلاية الأطراف، تضم مراجع ا بو تم�  ثل الأمانة أن الو لحوأوضح  ث ب ي نمم
يق ا=اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا سات الخارh و قا ل شع سام و. لح يام بدور معين وأن أ يه ا قأضاف أن كل طرف يجب  لقعل

ية، . كل دور واضحة جدا نة البر*مج والميزا ية  سأ� في أحد QجGعات الإعلا ثل الأمانة أنه قد تمت إyرة ت� ا نوذكر  للج لم ممم ّ
سأ� . 2010بفي ريع  سات الخارh بخصوص هذه ا لوقال إن ثمة رسا� أيضا من مراجع ا لم لوأشار إلى أنه وسوء . تحديدلح

سائل، بعد QجGع الأول ا0ي ربت 7  يح ت� ا توقعا قصد تو نعقد QجGع ثلاثي الأطراف ا0ي كان  تالحظ، فلم  لمم ض ي
نة . الأمانة يس ا تقاده بأن الفرصة قد حانت Â0 في الوقت الحاضر، مع تأ ثل الأمانة عبر عن ا للجوأشار إلى أن  ع سمم

شارية ا Qت الجديد ستسا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية ومراجع ا تد بة ا يين مدير جديد  لحتقN للرقابة الجديدة و ل شع تع قسـ ل لم
ية الجديدة لضمان  ياجات ونظيم اجGع بين الأطراف ا Q ية تحقق من ما يعمل مع المدير العام قصد ا بو ا0ي  نللو ت ت ه ل سـ لمعي ح

ينها وضمان تعزيزها  بعضعدم وجود فجوات  يا. هالب با سؤال ا0ي قدمه وفد إ باشرة  نوخلص إلى عدم وجود إجابة  سـ لل  .م

ها .100 يا عن شكره للمعلومات التي تم تقد با يموأعرب وفد إ ن يقات التي لم تؤد إلى . سـ تغرب من أن عدد ا لتحقغير أنه ا سـ
يق ا=اخلي والرقابة الإد تد بة ا نه مدير  بيرا، نظرا للموقف ا0ي أعلن  تائج مازال  قأي  ل شع ع ك شكاوىن تمس . لارية بخصوص ا لوا

يقات إلى حد ذÂ الوقت تقديرية  للتحقالوفد Qطلاع على الكلفة ا  .ل

بة  .101 تقN للرقابة أ¼حت مؤخرا  شارية ا Q نة يق ا=اخلي والرقابة الإدارية بأن ا تد بة ا شعورد مدير  سـ ت للج ل لشع لم س ق ّ
ن تعلقة  ية بعض المعلومات ا يق ا=اخلي والرقابة ا=ا تد سـا لم خل بل ية التي يمكن 2010ة ق يف ا تكا يعد ا يل وأضاف بأنه  ل ل لتفصسـ

نجزة يقات ا شكاوى وا يل ا تفا لممقارنتها  ل ص ها . لتحقب يجة القضا5 التي تم إغلا نوي الموجز يقدم  تقرير ا قوذكر أن ملحق ا نت سـ لل
تقرير  ها ا لخلال الفترة التي  ية 76خرى بما مجموعه وبعض المعلومات الأ) 2011ن يويو 30 إلى 2010لمن مطلع يويو (يشمل قض 

يوم لسجN إلى حد ا باب التي جعلت . م سؤال العام حول الأ يق ا=اخلي والرقابة الإدارية إلى ا تد بة ا تفت مدير  سـوا ل ل شع قل
ها الآخر قد  شكاوى وأن  توفر في بعض ا ية لم  سن ا يقات وقال إن شرط  شكاوى لا تؤدي إلى مزيد من ا بعضا لتحق ي ن ح لل ل

ند لإشاعات ثني الموظفين عن تقديم أي نوع من وأضاف. ستا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية لم تحاول أن  تد بة ا ت أن  ق ل شع
يد يق  يدة التي يتم تلقيها أن تؤدي إلى  ية لأنه يمكن للمعلومات ا سن  شكاوى  جا تحق لج ن بح باه إلى أنه لا يعرف ما . ل Q نتولفت

شكاوى مقابل ا تعلق  يدا ف©  تبر أداء  تحقا0ي  لج ل ي تعامل مع كل حا� على حدة من يع ليقات وأضاف أنه من الضروري ا
ية من ضمن . حيث مزا5ها سين  قضوذكر أنه قد تم إغلاق أربع و سم في 67خم نذ تم إحداث ا  Nسج ية  لق  م . 2008مقض

ية واحدة أي أنه لم يكن ثمة سوء تصرف سوية إدارية في  تج عنها  ها  قضومضى قائلا إن القضا5 التي تم إغلا ت ن  وتم حل ق
ية أخرى لم يكن من  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية، وفي ثلاثين  تد بة ا سأ� إدار5 ولكن لم يكن ذÂ من طرف  قضا ل شع قلم

بير دعاءات فردية لأحد الموظفين ذات علاقة بأمن المعلومات يل فيها وهي قضا5 تعلقت شكل  كالممكن إقامة ا= ب وأشار . ل
يقات كانت م نةلتحقإلى أن ت� ا هر أي دلائل على وقوع قر صطو� ومعمقة ولكنها لم  يق ا=اخلي . تظ تد بة ا قولفت مدير  ل شع

يل في  باه إلى أنه قد تمت إقامة ا= Q لوالرقابة الإدارية ية أخرى خارج تفويض 11تن نفت  ية و با ية من القضا5 ا قض  ص ل ققض
يق ا=اخلي والرقابة الإدارية  تد قبة ا ل شرطةموضوع إجرامي لا يمس ا(شع ته  بو وتمت إحا لللو ل وأضاف أن قد تم سحب ). ي
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تين شكوى لاحقا في  يا يدة . قضل ثال للممارسة ا Q تعلق بعدم ية لا  توصل إلى أن ا ية أخرى تم ا لجوقال إنه تم في  ت ت لقض ل مقض
يق شكل كامل ييم الأولي في ثماني قضا5 أخرى أنه لا يمكن ضمان ا هر ا بوأ تحق تق لظ ت. ل بة ا تطرد مدير  لوا شع يق ا=اخلي سـ قد

يقات نوية  تعرض الكلفة ا  Nيعد أرقاما مفص للتحقوالرقابة الإدارية قائلا إنه  سـ سـ لسـ وأعلن أن ت� الأرقام قد قدمت ل5ول . لي
 .الأعضاء

نتي  .102 يق المقترحة  ية ا يا إن ميزا سوقال وفد ألما لتحق ل ن يون فرنك سوسري، وأن ذÂ 1,3 تصل إلى 2013-2012ن ي  مل
سجل أ25 إلى 20يعني من  ية، آخذا عدد القضا5 ا لملف فرنك سوسري لكل  قض بار ي Q عتبعين. 

توسط الكلفة  .103 ساب  تقديرية وبين أنه قد قام  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية ت� الكلفة ا تد بة ا موصحح مدير  بحق ل ل ّشع
ية إلى حد الآن في حدود  ية لكل  قضا  .ي فرنك سوسري40 000لفعل

نة ال .104 يط  لجواقترح الريس أن  تح ية علما بمضمون ئ يق ا=اخلي والرقابة العرضنبر*مج والميزا تد بة ا ق ا0ي قدمه مدير  ل شع
 .الإدارية

ية .105 يق ا=اخلي والرقابة ا=ا تد بة ا ية علما لعرض ا0ي قدمه مدير  نة البر*مج والميزا خلأحاطت  ل شع ن  .قلج

ند  ند ا ند ا ند ا سات الخارh    6666للللببببا سات الخارhتقرير مراجع ا سات الخارhتقرير مراجع ا سات الخارhتقرير مراجع ا شرية: : : : لحلحلحلحتقرير مراجع ا شريةالموارد ا شريةالموارد ا شريةالموارد ا     للللببببالموارد ا

نا .106 ندت ا قا لم  .WO/PBC/18/17ثشات للويقة تس

لويقة  .107 hت الخارسا ثوعرف مراجع ا لح ّWO/PBC/18/17 يدية بة ا يق المرا يام بأوجه تد لتقل وذكر بدوره في ا ق ق لق
نظمة ية  للموالما نظمة . ل تعملت بها ا ييم للطريقة التي ا يق المذكورة هو مد ا=ول الأعضاء  تد لموقال إن الغرض من أوجه ا سـ تقل بق

نت عليهاالأموال ال تؤ متي ا نظمة . سـ ندت لمعايير ا سات الخارh قد ا يق التي أجراها مراجع ا تد لموبين أن أوجه ا س لح تل ق ّ
يق  تد يا  سات ا قا=وية للمؤ لل لعل س شرية) INTOSAI(ل ية بل أيضا على الموارد ا سائل الما سر فقط على ا بوأنها لم  لت ل وشدد . لم

به في  شرية والجانب ا0ي  تلععلى الموارد ا نظمةلب  Nشام ية ا للمQسترا ل سات الخارh أيضا إلى إدراج . تيج لحوأشار مراجع ا
نظام) PMSDS(نظام إدارة الأداء وتطوير الموظفين  يذ ذÂ ا لو يات . تنف تو باه إلى ا Q hت الخارسا صولفت مراجع ا ل ن تلح

تقرير تين الأويين لم تكن مربطة . لال�ني التي تضمنها ا تو توأوضح أن ا ل ي يل صل ية  شرية في حد ذاتها، بل تبرز أ تحللموارد ا هم لب
ية بة ا=ا خلاäاطر ونظام أوجه المرا شرية، من . ق سائل الموارد ا ية كانت مربطة  ست ا يات ا تو تطرد قائلا إن ا بوا لت بم ت ل ص ل بقسـ لم

ساعات الإ نوية وا تحقاقات الإجازات ا ية وإدارة ا ية واللا ياسة أ1زة Qتصال ا ليل  سـ سـ سـ لس سلك سلك يةلب وشدد مراجع . فضا
ية نقل المعارف من الموظفين المغادرين إلى زملائهم سات الخارh على أ هما  .لح

يات  .108 تو يل ا ية بأنه قد تم  نة البر*مج والميزا تقرير وأعلم  سات الخارh على ا ثل الأمانة مراجع ا صوشكر  ل سج ن لج ل لح تمم
سأ� تعالج ا نظمة  لموأن ا سـ  . لم

سات الخارh وأخذ الملاحظات نوأعرب وفد فرسا عن اتفاق .109 تو1ات العامة التي تضمنها تقرير مراجع ا لحه على ا ل
ثل الأمانة في مجمل رده بار ممالتي قدÞا  Q شرية واتفق مع مراجع . عتبعين ية للموارد ا تأثيرات الما لبوأكد الوفد على ا ل ل

ية إدارة اäاطر سات الخارh حول أ هما نقل الموظفين وأشار الوفد خاصة إلى . لح باق مغادرة الموظفين ولإدارة  تا تس
نظمة يين في ا نوية للموظفين الأسا تحقاقات الإجازات ا لموا سـ سـ ية أن يكون . لسـ ية في فرسا وأكد على أ هموذكر الوفد الو ن ضع

تلفة(الوفد قادرا، في أي وقت من الأوقات، على تزويد البرلمان الفرنسي  ية ) äأو الوزارات ا تبلمحة عن و عيينات ضع
نظمة فقط . الموظفين وأن يعرض تطورها عبر الزمن شرية  نوي للموارد ا تقرير ا تضمن ا بغي أن  للموصرح الوفد أنه لا  سـ ل ي لبي ل ن

شارين بة Qتفاع من ا بة المديرين مقارنة لموظفين و تضمن أيضا معلومات حول  نات الموظفين بل أن  تأرقام  ن سـ سـ ي لمسي ن ن . يتع
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بنى وعلق الوفد أيضا على العلا ها بفضل ا يتم  ية  ية ما سر إن كان ثمة أي أوجه فعا بنى والموظفين وا لمقة بين ا تحق ل ل يقلم س سـتف
بو  .يالجديد للو

ثل الأمانة .110 سات الخارh ولملاحظات التي قدÞا  تقرير مراجع ا ية  تحدة الأمر ممورحب وفد الولا5ت ا لح ب . يكلم
سات الخارh قدم اق نظمةلحوأشار الوفد إلى أن مراجع ا تبرون أكبر ميزة  تعزيز الموظفين ا0ين  يدة  للمتراحات  يع ل ولفت . مف

يذ تقارير على موعد نهائي  ثل ت� ا تضمن  بل أن  بغي في ا باه إلى أنه  Q نفالوفد م تق ن تت للسـ للم ت ي يل اäاطر، . ن تحلوذكر الوفد 
ية في ية لإدارة اäاطر المؤ سـوعبر في هذا الصدد عن قلقه من انعدام استرا سيج بوت تصر علىسأ� لماوأفاد أن هذه . ي الو  تقلا 

تعزيز إدارة اäاطر  شأن الخطوات التي يجري اتخاذها  ته في الحصول على معلومات من الأمانة  شرية، وأبدى ر لالموارد ا ب غب بل
ية بة ا=ا خلوالمرا شأن أyر الوفدو. ق نوية المرحإنفاذب مخاوف محددة  ّ الحد الأقصى لعدد أ5م الإجازة ا تعويض لسـ ياسة ا لN و سـ

ية  .فعن ساعات العمل الإضا

شرية .111 شأن الموارد ا نوي موحد  ية توفر تقرير  يا أيضا إلى أ لبوأشار وفد ألما ب سـ هم باه إلى انعدام . ن Q نتولفت الوفد
ية بة ا=ا ية أوجه المرا خلسارات عمل محددة وسلط الضوء على أ هم ياسة ساعات العم. قم ئN حول  سـوأyر الوفد أيضا أ ل سـ

ية وإدارتها نظر . فالإضا يق  بو  نة الو سات الخارh أيضا إلى  بغي أن يرسل تقرير مراجع ا تواقترح الوفد أنه  سـ ي لج لح لي للتن ن
شرية سائل الموارد ا تقرير يركز على  لبيه، بما أن ا م ل  .ف

يا حول ز5دة  .112 با سر وفد إ نوا سـ نتي % 10,7سـتف تين  يف الموظفين ا سجN في تكا سا لب لمث ل والتي تمت  2011-2010لم
شأن . WO/PBC/18/17 ث من ويقة10 الإشارة إليها في الصفحة يحات  ته في الحصول على تو بوأعرب الوفد عن ر ض غب

يف الموظفين  سب رأيه، أن يكون ثمة انخفاض في تكا بغي،  ليعة هذه الز5دة، بما أنه  ح ي نب تينط يجة بر*مج إنهاء الخدمة لمثبا نت 
يح بأن ز5دة . لموظفينتالطوعي وما اربط به من مغادرة ا ته في الحصول على تو ضوأعرب الوفد أيضا عن ر لم تكن % 10,7غب

 .*تجة عن ز5دات في عدد الموظفين

يد .113 ناجعة التي تعمل شكل  نظمات الفعا� وا هامة  ثل أحد المكو*ت ا شرية  ند بأن الموارد ا جوصرح وفد ا بل ل للم تم به . لل
يات تو باه إلى أن بعض ا Q صولفت الوفد ل بì مدير تن يات التي قدÞا  تو سات الخارh تكمل ا ق التي قدÞا مراجع ا ص ل ّلح

يل اäاطر تح ياسة عامة  شأن اعGد  ية  تو تقN للرقابة، وخاصة ا شارية ا Q نة لا ل سـ ب ص ل سـ ت لمللج وأعرب الوفد أيضا عن . س
سات ا شأن ما أوصى به مراجع ا لحدعمه لفكرة أن الملاحظات التي قدمتها الأمانة  بغي أن تخضع لموعد نهائي ب  hينلخار

نظام . للتنفيذ ييم المنهجي  ية ا نظام إدارة الأداء وتطوير الموظفين، وأكد على أ باه بصفة خاصة  Q لولفت الوفد أيضا هم ل تقن لت
ية التي وضعتها الإدارة قد تم إنجازها في  تحديد من أن الأهداف Qسترا يجإدارة الأداء وتطوير الموظفين، قصد ا  .الواقعتل

بو  .114 نة الو  hت الخارسا شأن إرسال تقرير مراجع ا يا  يورد الريس على Qقتراح ا0ي تقدم به وفد ألما للج لح ب ن ئ
يه نظر  يه ومزيد ا فيق للاطلاع  ل عل ية العامة. للتنسـ سأ� يعود  للجمعوبين الريس أن اتخاذ القرار في هذه ا لم ئ ّ. 

ئN التي أyرته .115 تت الأمانة . ا الوفودسـوردت الأمانة على عدد من الأ ية مخاطر الإدارة وأكدت عليها، و لفوأقرت بأ هم
سأ� عن  تقN للرقابة والمدير العام والفريق الإداري الريسي يقومون بفحص ت� ا شارية ا Q نة باه إلى أن ا Qلم سـ ت للج ئن لمت س

شروع. قرب ية كجزء من  نظر في إدارة اäاطر المؤ نظمة  موأضافت الأمانة أن ا سـ س سلم ية ت يط الموارد المؤ سـ  ). ERP(ستخط
تدلا تواضعا و بداية  يكون في ا ية  معوأكدت على أن نطاق نظام إدارة اäاطر المؤ ل سـ مسـ وأشارت الأمانة إلى أن تعميم نظام . س

شرية سائل الموارد ا شأن  تقارير  سين إعداد ا نظمة على  ساعد ا ية  بإدارة اäاطر المؤ لس مس ب ل تح لم ي وقدمت الأمانة أيضا . سـ
باني وساعات العمل الإضافيتو شأن ا لميحات  ب  .ض

ئN الأخرى التي أyرتها الوفود .116 سات الخارh إلى بعض الأ سـوتطرق مراجع ا يق . لح تد بداية إلى أن ا قوأشار في ا ل ل
يق أكثر صر تد يام  بل ا نه قال إنه  ية العادية و يق الما تد يق من نطاق أوجه ا شرية كان أ قالمالي للموارد ا لق يق لك بق ل ل سـض امة لو لب
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بل بة في ذÂ في ا لمسـتقكانت ثمة ر تلاك . غ يا وقال إنه رغم ا سؤال ا0ي أyره وفد ألما سات الخارh على ا مورد مراجع ا ن ل لح
يد تويق ا تقر  ية و ية فإن العديد من ت� الأنظمة غير ر بة دا بو لأنظمة مرا لجالو ث لل سم خل تفي سات الخارh . ق لحوصرح مراجع ا

ت ها مقارنة لمعايير تبأن إدارة اäاطر  يدا وموثقة وتخضع للفحص شكل يمكن من   Nية مفص بة دا يمطلب أنظمة مرا ج تقيق ب خل
يق ا=اخلي تد قا=وية لأوجه ا ل  .ل

ية علما بأن بر*مج  .117 نة البر*مج والميزا بة ا=اخلي وأحاطت  شأن نظام أوجه المرا ية  نوقدمت الأمانة معلومات إضا لج قب ف
تضم يجي  تقويم Qسترا يا ت يةل تمرارية الأعمال وإدارة الموارد المؤ ية جمعت بين ا بة ا=ا شأن أوجه المرا بادرة  سـن  خل سب سـ ق  .م

يا بخصوص ز5دة  .118 سؤال ا0ي أyره وفد ألما يحا حول ا نوقدمت الأمانة تو ل يف الموظفين % 10,7ض سجN في تكا لا لم
تين نة . لمثبا ن2010سـوأوضحت أنه رغم انخفاض عدد الموظفين في  *جمة في أغلبها % 10,7 ، فإن ز5دة 2009ة بسـ مقارنة 

نين يف الموظفين، لعدد الموظفين الرا هإلى ز5دات عادية في تكا  .ل

ية  .119 ثلت ثلثي ميزا شرية  تعلقة لموارد ا يف ا تكا باه إلى أن ا Q شرية ولفت ية الموارد ا نوأكد وفد المغرب على أ لم ل ل ن مهم بت لب ل
بو تمرار من الأمانة أن تخفض نفقات الموظفين وأشار إلى أن ذÂ كان وبين الوفد أن ا=ول الأعضاء قد. يالو ست  سـ ا لتم

باب التي دفعت ا=ول الأعضاء للموافقة على بر*مج إنهاء الخدمة الطوعي وأعرب الوفد في هذا اáال عن عجزه . سـأحد الأ
نخفض يف الموظفين بدل أن  يف يمكن أن تزيد تكا هم  تعن  ل ك يضات التي طرأت على وذكر الوفد أيضا أنه. ف لتخف رغم ا

يضات لم تترجم نخفاض مقابل في  شأن البراءات وعلى عدد الموظفين العاملين عليها، فإن ت� ا تعاون  يف معاهدة ا لتخفتكا ب ل ل
ية شأن البراءات وفي عدد الموظفين العاملين، . نالميزا تعاون  يف معاهدة ا يضات في تكا بوساءل الوفد لماذا لم يكن  ل ل أثر للتخفت

بو  .يعلى العدد الإجمالي للموظفين العاملين في الو

ية حول ز5دة  .120 يحات إضا فوقدمت الأمانة تو تعدد % 10,7ض موذكرت بأن بر*مج إنهاء الخدمة الطوعي كان  ّ
نظمة من . الأهداف يÉ كان أحد الأهداف الحد من أعداد الموظفين فإن من الأهداف الأخرى تمكين ا لموقالت الأمانة أنه  ب

نجمت عن الز5دات % 10,7وأكدت الأمانة على أن ز5دة . جذب مواهب جديدة وتقديم مجموعات جديدة من القدرات
يف الموظفين لالقانوية في تكا يا . ن نولو ية بفضل  ية وفعا تا شأن البراءات كانت أكثر إ تعاون  جوأوضحت أنه رغم معاهدة ا تك لج ن ب ل

باشرة كانخفاض يه وشر الأعداد الزائدة مالمعلومات، فإن ذÂ لم يترجم  ية للموظفين بما أنه تمت إعادة تو ن في الأعداد الإجما ج ل
 .منهم

تو5ت الويقة .121 ية علما  نة البر*مج والميزا ثوأحاطت  بمح ن  .WO/PBC/18/17 لج

ند  ند ا ند ا ند ا     2010201020102010تقرير أداء البر*مج لعام تقرير أداء البر*مج لعام تقرير أداء البر*مج لعام تقرير أداء البر*مج لعام     7777للللببببا

شات للويقة .122 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/14 تس

ئوبين الريس أن تقرير أداء ال .123 نة البر*مج17 قد أرسل إلى ا=ورة 2010بر*مج في ّ نعقدة في للج  ية ا لم والميزا ن
تحويل . 2011 نيويو سيرا  تضمين الويقة  تقرير وأحاطت علما به وأوصت  ية قد راجعت ا نة البر*مج والميزا لوقال إن  تف ث ب ل ن لج

تتم مراجعتها في ا=ورة وذكر أنه قد تم على ضوء هذا القرار تعد. 2010الأموال لكل بر*مج في عام  ليل الويقة وأنها سترسل  ث
ية  .لالحا

يدية التي قدÞا الريس، وقالت إن  تقرير أداء البر*مج الحالي كان تقرير الأداء  .124 ئوتوسعت الأمانة في الملاحظات ا لتمه
سجل في  تطور ا ي©  تين ا0ي يقدم  تصف فترة ا لمفي  لل تقن سـن توقع2010لم تائج ا يق ا لم تجاه  لن ، 2011-2010ة لفترة تحق

يتها ية وميزا تين الحا تعمال الموارد التي تمت الموافقة عليها في بر*مج فترة ا ن لن بعا . لسـسـ تقرير،  توذكرت أنه قد تم تحديث ا ل
ية في يويو  نة البر*مج والميزا ية  نل5ورة غير الر ن للج ية في 2011سم تعلقة بأوجه نقل الميزا شمل المعلومات ا ن،  لم ، 2010لت
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تعلق بهمحسب تعلقة لموظفين أو التي لا  ت كل بر*مج، بما في ذÂ الموارد ا باه ا=ول الأعضاء إلى أن . لم تت الأمانة ا تو نلف
ية 2010 يف، لإضافة إلى أوجه فعا تكا توفير في ا ية التي أدت فعلا إلى بعض أوجه ا هدت اتخاذ عدد من تدابير الفعا ل  ل ل ل ل ش

ية  نتها الصفحات تم الإحا� Â0 في الم(لعملا  ). من تقرير أداء البر*مج109 و96 و89 و93تضمعلومات التي 

يات لموافقة على  .125 ية ا يقات، إلى تو ياب ا ية، في  نة البر*مج والميزا لجمعودعى الريس  ص تعل غ ن للج ئ
 .WO/PBC/18/14 ثالويقة

بو لموافقة على  .126 يات ا=ول الأعضاء لو ية  نة البر*مج والميزا يوأوصت  جمع ن  .WO/PBC/18/14 ثالويقةلج

ند  ند ا ند ا ند ا نة     8888للللببببا نوية  ية ا يا*ت الما نة ا نوية  ية ا يا*ت الما نة ا نوية  ية ا يا*ت الما نة ا نوية  ية ا يا*ت الما سـا سـ ل سـب سـ ل سـب سـ ل سـب سـ ل لب ل لل ل لل ل لل ل سديد Qشتراكات في 2010201020102010ل سديد Qشتراكات في  ووضع  سديد Qشتراكات في  ووضع  سديد Qشتراكات في  ووضع      2011201120112011نننن يويو  يويو  يويو  يويو 30303030تتتت ووضع 

شات للوyئق .127 نا ندت ا قا لم  .WO/PBC/18/4 وWO/PBC/18/18 وWO/PBC/18/3 تس

يتم توزيع تحديث للويقة .128 ثوأوضح الريس أنه  س سديد Qشتراكات في  (WO PBC/18/18 ئ ) 2011و ن يوي30توضع 
يات تاسعة والأربعين  بة ا=ورة ا للجمعنا ل سـ سديدها من . بم تضمن Qشتراكات التي تم   Âتوقال إن ذ  2011ن يويو 30يس

سديد Qشتراكات تالي تقديم صورة أحدث لوضع  يتم  تو ل ند من جدول الأعمال وذكر . س تقديم هذا ا بودعى الريس الأمانة  لل ئ
سات يد مونوت، مراجع ا لحأن، ا بو في لسـ ية للو يا*ت الما شأن ا يق   Âبع ذ  hي الخار ل ب ب تعل لي ب يق 2010تسـ تد ق وتقارير ا ل

تعلقة بها  .لما

يا، بدءا لويقة .129 ثوقدمت الأمانة الوyئق التي تخضع للمراجعة حا تضمن . WO/PBC/18/3 ل توقالت إن  هذه الويقة  ث
نة  بو  ية للو يا*ت الما سـا ي ل لب يا*ت ما2010ل تبر أول  ب، والتي  ية ا=وية للقطاع العامتع ثل للمعايير المحا بو  لية للو س ت ي بل . تم

ية  تقارير الما يق خال من الملاحظات، وميزت بداية إعداد ا ية المذكورة كانت موضوع تقرير تد يا*ت الما لوأشارت إلى أن ا ل ل قب ل
بو نوية للو يق ا تد نوية وأوجه ا يا سـ ل لسـ ية كالعادة لفترة. قل يتم إعداد الميزا نوذكرت أنه  تينس وأوضحت الأمانة أن شكل . سـن 

ية ا=وية للقطاع العام بات المعايير المحا تجاب  ية ا يا*ت الما لا س تطل سـ ل بب لم شكل ا0ي . ل شابه  تعمل  شكل ا نت أن ا للو م سـ لمل بي
نتي  ية  يا*ت الما تعمل في ا لسا ل ب تقديم2009-2008لسـ تائج . ل، قصد تعزيز الإلمام بأسلوب ا تطردت قائN إن ا نوا لسـ

شوف يه ضمن المعايير لكوا تلفة جدا عما كانت  ية ا=وية للقطاع الخاص،  تجابة للمعايير المحا ية صارت، نظرا للا عل الما مخ ل س سـ بل
تحدة نظومة الأمم ا ية  لمالمحا لم تائج . بس بو بعرض ا ية ا=وية للقطاع العام ألزمت الو تجابة للمعايير المحا Q نوذكرت أن ي ل س لسـ ب
ية وا ية على أساس الميزا نا نظومة لفعل ية  توصل إليها اعGدا على المعايير المحا ية التي تم ا تائج ا تائج وا يق بين ت� ا لمتو س ل لفعل ن ن بل لف ل

تحدة ية فائضا بلغ . لمالأمم ا بو قد حققت على أساس الميزا نوأفادت الأمانة أن الو ييون فرنك سوسري، وبلغت  3,1ي مل
نظومة الأمم ية  لمعايير المحا Nتص سو5ت ا لما س لم بت تحدة والتي أدخلت على هذا الرقم تقربا ل ي ا ييون فرنك سوسري 10,9لم . مل

بلغ  يات التي  يا ها لا شاريع التي تم تمو نفقات على ا سو5ت، لإضافة  تومضت الأمانة قائN إن ت� ا ط ت لم لل حت مليون  5,7يلل
نة في حدود  هذه ا بو  سـفرنك سوسري، أدت إلى عجز إجمالي للو لي ل وأشارت الأمانة إلى أن . يوسريمليون فرنك س 13,6ي

هر ذÂ العجز ظشف الأداء المالي أ ية ا=وية للقطاع الخاص، كان . ك سو5ت على أساس المعايير المحا لوقالت الأمانة إن ا س بت ل
نظمة، خاصة في ثلاثة مجالات تائج، أثر على الأصول والخصوم  تأثير على ا للمها، إضافة  ن للل وأوضحت أن ت� اáالات هي . ل

تحقات الموظفينا تعلقة  يد الإيرادات ومخصصات الخصوم ا باني و سـلأراضي وا لم بملم تلكات . ق لممومضت قائN إن الأراضي وا
ند  بقا  ت�رية صارت،  Qب للط ية ا=وية للقطاع العام 16س ل من المعايير المحا ت�رية(بس Q تلكات سا ند ) لمم  من نفس 17لبوا

هيز(المعايير  باني وا لتجتلكات ا لم يمتها العاد�)اتمم يد  بق،  تقديرات من . تق باه إلى أنه قد تم إعداد ت� ا Q تت الأمانة لو تن لف
شار خارh معروف نصر، وتتراوح أعمار . مستطرف  ية، لكل  بدال ا Q يمة باني  عوأفادت بأنه تم الآن تضمين ا س بقلم لمتت بق

نافعة بين  نة، وقد تم إعداد هذه القيم أيضا 100 و30لالمواد ا تعاقد خارhسـ  باني . ممن طرف  يد  نت الأمانة أنه يتم  مو ق بي
نصر أساسي بقي لكل  نافع ا بو بعمر المواد ا عالو ت ل ند . لمي بقا  هيزات أيضا، و تدركت قائN إن ا بوا ط للسـ  من المعايير 17لتج

ية يمتها ا شف المالي  يدت في ا ية ا=وية للقطاع العمومي، قد  بقالمحا ق لمتب بق لك ل يد وذكرت الأمانة أن. س هيزات كانت  تق نفقات ا لتج
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تحدة نظومة الأمم ا ية  ناء على المعايير المحا سابق  لمفي ا لم س ب ند. بل بقا  بو صار الآن يتم  يد إيرادات الو بوأضافت أن  ط للي  من 9 ق
ية ا=وية للقطاع العام  لالمعايير المحا ية(بس باد لالإيرادات المحققة من المعاملات ا ند من وأوضحت الأمانة أن تأثير ذÂ). لت لب ا

ثل  ية  باد بيرا جدا بما أن المعاملات ا بو كان  تائج الو تمالمعايير على  ل ت ك ي تلفة  95لن بو  نظمة، مما يجعل الو مخلمائة من معاملات ا ي لم
تحدة ية وكالات الأمم ا لمجدا عن  تحقاق ويس فقط على . بق Q يد الإيرادات على أساس لوأشارت إلى أنه لا يمكن الآن  سـق

نق نظمة    ديلالأساس ا ته ا لملما  شرط قد أدى إلى إحداث إيرادات مؤجN يمكن Qطلاع عليها . تلق نت الأمانة أن ذÂ ا لو يب
يان الوضع المالي بل الأجل في  تلمة  بضمن الإيرادات ا قسـ تعلق بإيرادات . لم هامة  سو5ت ا ثالث  يوقالت الأمانة إن اáال ا ت لل لل

بو يجب أن ت سأ� أن خصوم الو يالموظفين و نظمة يجب عليها بم ناها الموظفين والتي لم تدفع فعلا، بما أن ا لمعكس الحقوق التي  ج
ها، في وقت ما شمل . فعأن تد تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة ا0ي  تدركت الأمانة قائN إن أهم ت� الحقوق هو ا يوا ل سـ

تحقات تأمين صحي بعد نهاية الخدمة توفير  بو  سـالتزامات الو ب تحقات الموظفين، رغم كل شيء، وأضافت قائN إ. مي مسـن 
نح  نح العودة إلى الوطن، و ثل مدفوعات إنهاء الخدمة المتربة على بر*مج إنهاء الخدمة الطوعي، و نودا  منت أيضا  م تم ب تضم

N12وأشارت إلى أن الملاحظة . العطل المتراكمة وساعات العمل الإضافي المحص Nيل الكام تفا شف ا يا*ت  ص على ا ل تك لب
تحقات الموظفينللمبال نظمة أي أنه قد تم إدراج . لمسـغ المتراكمة  هر الآن نظرة موحدة  ية  يا*ت الما للموأضافت أن ا ل تظب ل

ية يا*ت الما تضمنها ا ت�ية شكل كامل في الأرقام التي  Q لالأموال ب ت ب لن تدركت قائN إن المرفق. س يد 3 سـوا يا*ت  يق من ا لب
نصر من الأ تعلقة بكل  عالمعلومات ا ت�يةلم Q نموال  .س

سديد Qشتراكات في WO/PBC/18/8 ثوأوضحت الأمانة أن الويقة .130  هي أحد الوyئق 2011ن يويو 30ت، وضع 
ية شكل دوري نة البر*مج والميزا بالعادية التي تعرض على  ن تأخرة . لج تأخرة والمدفوعات ا نت أنه رغم ز5دة Qشتراكات ا لمو لم بي

 Nييون فرنك سوسري إلى  9,2، من 2009 مقارنة بنهاية 2010في نهاية لصندوق رؤوس الأموال العام ملايين فرنك  10مل
يا تبر تطورا إيجا هدت انخفاضا، الشيء ا0ي  تأخرة  بسوسري فإن ت� Qشتراكات والمدفوعات ا يع شلم ّوذكرت الأمانة أن . ي

تأخرة كانت في حدود  قيون فرنك سوسري  11,9لمQشتراكات والمدفوعات ا ي نواتمل سة  سـبل   .خم

تت الأمانة إلى الويقة .131 ثوا سات الخارWO/PBC/18/4) h لتف ية : لحتقرير مراجع ا يا*ت الما يق في ا تد لا ب لل ق
سات)2010 لسـنة ية من مراجع ا يات ر نت ست تو لح، وأوضحت أن الويقة  سـ ص تضم ها، . ئيث نت الأمانة أنه ف©  يخصوأ عل

يات، بما أ تو صفقد تم Qنتهاء من إحدى ا يات أخرىل شأن أربع تو يÉ سجل تطور  ناسب،  صنه قد تم اتخاذ الإجراء ا ب . بلم
شأن  تعاون  سديد رسوم معاهدة ا ها  تعما تعلق لعملات التي يمكن ا سادسة  ية ا تو بوأشارت الأمانة إلى أن ا ل ت سـ ت ل ص لل ل

سات الخارh حول هذا الموضوع، يلا مع رؤية مراجع ا تلف  لحالبراءات، وأن الأمانة  قل يةتخ بة الو تتم مرا نت أنه  ضع و ق س . بي
تحديد رسوم   Nتعم سائل المترابطة للعملات ا لوأضافت الأمانة، أنه قد تم في الواقع اقتراح إحداث فريق عامل لفحص ا سـ لملم

شأن البراءات وفحص مخاطر أسعار الصرف تعاون  بمعاهدة ا  .ل

تب Qتحادي ا .132 ثل ا يد ديديي مونوت ا0ي  لورحب الريس  يم لمكسـ سات الخارh لئ يق، ومراجع ا تد لحسوسري ا قل ي
يق تد سوسري  تب Qتحادي ا تقارير التي أصدرها ا شأن ا يقدم عرضا  بو، ا0ي  قللو لللمك ل ل ب سـ  .يي

تب Qتحادي  .133 سات ومدير ا يد كورت غرتير، مراجع ا سات الخارh أنه قد تعذر على ا لمكوأوضح مراجع ا لح ي سـ للح
سوسري، حضور يق لاتحاد ا يتد ل ياته في برلمان برنقلل سؤو ل QجGع نظرا  سات الخارh أنه قد لاحظ . لم لحوذكر مراجع ا ّ

 Âية ا=وية للقطاع العام ولكن إنجاز ذ تجابة للمعايير المحا Q يح نحو سير في الطريق ا نظمة  نة أن ا لبل  س سـ لصح ت لم بسـ ق
باه إلى . سيتطلب مزيدا من العمل Q hت الخارسا نتولفت مراجع ا بو لح ية للو يا*ت الما تذكير بأن ا يد ا يأنه من ا ل ب لل لمف

ية ا=وية للقطاع العام2010 لسـنة تجابت شكل كامل للمعايير المحا ل ا س ب نوأشار إلى أن Qتقال إلى العمل لمعايير . بسـ
بات، بما أنه شمل مرا بو ولمراجعي المحا ية ا=وية للقطاع العام كان تحد5 هاما لكل من الو سـالمحا ي ل ناف بس صجعة العديد من أ

سات وإعادة معالجتها ية وأن ت� ا=وائر . لحا شاكل ا تكررة لحل ا ية كانت في حاجة  شؤون الما نوذكر أن دوائر ا لم ل لتقل م
نة ية  يا*ت الما ية  يغة النها بيرة قصد إحداث ا ية  سـوضعت تحت ضغوطات ز ل ب ئ لص ك لن لل وأفاد بأن تقديرات مراجع . 2010 م
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سات الخارh لح تمدة لحا يه ز5دة عدد الأ5م ا يلا من الواقع وكان يجب  يام بها كانت أقل  لمعجم الأعمال التي يجب ا عل قل لق
يق من  قتد بير عن تقديره لكل من زملائه . ي يوما تقربا250 إلى 180لل ته في ا سات الخارh عن ر تعوأعرب مراجع ا ب للح غ

بو يق ولموظفي الو تد يفي فريق ا ي. قل تد قوقال إن رسوم ا بلغ تقربا ل يق كانت  بو 375 000لت ي فرنك سوسري لو أن الو ي
hيق خار تب تد تعانت بخدمات  قا مك ساعدة التي قدموها . سـ بو  سات الخارh عن شكره لإدارة الو للموأعرب مراجع ا ي لح

نجاح يق هذا ا شار الخارh ا0ين لم يدخروا 1دا  ية وا شؤون الما لوخاصة منهم فريق دوائر ا ت ل لتحقل ال مراجع وأح. لمس
ية باه إلى ثلاث نقاط أسا Q تقرير ا0ي قدمه، ولفت  hت الخارسا سـا ن لل بو . تلح تدب الو هام بمكان أن  يوذكر أنه من ا نت ل

يذ ت� المعايير وQلتزام بها تابع  ية ا=وية للقطاع العام  يا في المعايير المحا نفأخصا تب ي ل س ية . لئ ت� المعايير  ثال  Q عملوقال إن ل مت
Nتع . متواص يا  نظمة سريعا أخصا هام جدا أن تجد ا ـي قربا وأنه من ا  hت الخارسا تموبين أن عقد مراجع ا ئ لم ي ي يلح ل نته سـ

بل انتهاء الفترة  بو  ية للو تقارير الما سه على طريقة إعداد ا بير المذكور أن يعود  قلكفاءة الضرورية، كي يقدر ا ي ل ل نف ّلخ
ية سات الخو. 2011 لالما نظمة لحأضاف مراجع ا تدريب لمارh أن على ا ية  شؤون الما تأكد من مواصN موظفي دوائر ا للا ل ل ل

هم ينهم من مرونة أكبر في  ية ا=وية للقطاع العام قصد  عملعلى المعايير المحا تمك لب نظمة على .س ته بأن ا لم وأشار إلى أن الأمانة أ بلغ
يف  لية ا=ويةس جديد في المعايير المحاأخصائيظوشك Qنتهاء من إجراءات تو شخص ما زال  ولكن هذا  للقطاع العامب لا

سابق حتى انتهاء مدة الإشعار لمغادرة لملزما بعمì ا سات الخارh عن أمì في. ً بدأ لحوأعرب مراجع ا العمل مع ي أن 
ند الج الأخصائي ية عديد  سات الخارh أن وأفاد م، 2011 لسـنةلانتهاء الفترة الما تائجلحراجع ا ية لنمقارنة ا هرت ن لميزا ظأ

بل 3,1فائضا قدره  يون فرنك سوسري  ق  ي سو5ت على أساسمل ية ا=ويةلتا ل المعايير المحا يق صرحو.  للقطاع العامبس تطب أن 
ية عجزا سـتلزم قد اهذه المعايير للمرة الأولى  يجة النها يل ا ية، وأن ذÂ أدى إلى  نود المحا ئإعادة معالجة العديد من ا ن سج س تب لب ت ل

ييون فرنك سوسري 13,6قدره  يذ . مل نذ بداية  توقعا  تائج كان  نوع من ا سات الخارh أن هذا ا نفوبين مراجع ا م تم ن ل للح
ية ا=وية للقطاع العام لالمعايير المحا سات أي ديون متربة عن . بس شمل في ا نظمة لم  باه إلى أن ا Q تولفت لح ت لم ندوق تن لصا

تقاعدية لموظفي الأمم شترك للمعاشات ا لا تحدةلم يؤثر شكل هام على ). UNJSPF (لم ا بوذكر بأن تضمين ت� ا=يون كان  سـ
نظمة ية  يا*ت الما للما ل تحدةوأفاد بأن . لب تقاعدية لموظفي الأمم ا شترك للمعاشات ا ندوق ا لما ل لم تمكن لص ساب ي لم  حمن تقديم 

تقاعدية وفقا  تعلقة لمعاشات ا لللالتزامات ا لية ا=وية سلمعايير المحا من ا25للبند لم سات . للقطاع العامب لحومضى مراجع ا
بو وحدهاالخارh قائلا إن  تعلق لو ية ا=وية لا  يار المحدد من المعايير المحا ييق هذا ا ي ل س لمع بب  مجلس أعضاءأن  وأنه رغم تط

تحدة سات حمراجعي  ية ا=وية عمل وغيرهم من أعضاء فرقة لمالأمم ا لالمعايير المحا تحدة لا للقطاع العامبس لم العامN في الأمم ا
ساب ضرورييعتقدون يا لح أن هذا ا بقى حذرا شخص، فإنه  ية ييفضل أن  سأ�، نظرا لعدم توفر معلومات كا فشأن هذه ا لم ب

شأن تفسير نهإعطاء تمكن من  ندبائي  ية ا=وية25 لبا ل من المعايير المحا سات الخارh أنو.  للقطاع العامبس ه لحأوضح مراجع ا
سأ� لا تخنرغم أ بو وحدها صلم هذه ا باه ا=ول الأعضاء إلى في الو تملنتإنه يود فقط لفت ا وصرح مراجع . لمحالخطر ا

يس  سات الخارh بأنه  لا سأ� أو لح سات لممن الضروري في الوقت الحاضر إبداء تحفظ على ا لحذكرها ضمن رأي مراجع ا
نة  يق  سـفي تد سات الخارh وأحال. 2010ق يات الواردة في تقرير لألحمراجع ا تو صهم ا يل إلى أه، ول ية  تحوضح أن أول تو ص

سأ� شار خارh لمعالجة هذه ا تداب  ته بأنها على وشك ا ية وأن الأمانة قد أ بة ا=ا لمنظام أوجه المرا ت ن علم مسخل وأحاط  .ق
تعاو سديد رسوم معاهدة ا يد  ته  سات الخارh علما برد الأمانة على تو لمراجع ا ت ي ي بتقلح شأن البراءات لأربع عملات ص بن 

ية نظر الحجج التي قدمتها الأمانةوأعلن بأن . ئيسـر بو� تماما خاصة  ل  ل يف مقارنة لفوائدمق لتكا سات . ل لحورأى مراجع ا
نظر فيها ية وأنه لا يرى حاجة لإعادة ا شؤون الما تعلقة بعدد موظفي دوائر ا يات ا تو بق وذكر ا لالخارh أنه قد  ل ل لم ص ل ـى نهوأ. سـ

يه الأخيرتين لهما طابع عملي بحت بأن ية كانت بصدد معالجتهاصيت تو شؤون الما لوأن دوائر ا  .ل

تعرف في هذا اáال على  .134 ية، وعلى ا يدة للميزا نظمة للمحافظة على إدارة  يعه  يان عن  لوأعرب وفد ا ن للم شج جل ت
باب التي أوصلت إلى توقعات  باه وحذروأشار إلى أن توقعات الإيرادات . 2010سـالأ تبغي أن تتم بكل ا نن يان . ي لوعبر وفد ا

ها يق التي خضعت  تد ية ولأعمال ا يا*ت الما لعن تقديره  ق ل ل سات الخارh، وأفاد أنه تضمن . للب تقرير مراجع ا لحوأحال الوفد  ل
تين أو  ساب الإيرادات المؤجN، كل  تخدمة في  يف الترجمة ا توسط تكا نإشارة إلى ضرورة مراجعة  سـم ح سـ تبر . ثلاثةلمل عوا

يه شكل خاص وشجع الأمانة على اعGد ذÂ الإجراء يان أن ذQ Âقتراح و بوفد ا  .جل
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يح هل  .135 نه تو سات الخارh على العمل ا0ي قام به وسألت إن كان  يا عن شكره لمراجع ا با ضوأعرب وفد إ لح ن يمكسـ
سجN في  يجة ا لمأن ا تن  . فائض أو عجز2010ل

سات الخ .136 ية قد خضعت لحوأكد مراجع ا تمدة وأن الميزا ية ا بو قد سجلت فائضا لمقارنة مع الميزا نارh أن الو ن لمعي
يق تد يات ا قللفحص عديد المرات عبر  ل سو5ت على أساس المعايير . عمل سات الخارh قائلا إن ا تدرك مراجع ا توا لح لسـ

ية،  ها على فائض الميزا ية ا=وية للقطاع الخاص أدت، حال إدخا نالمحا ل لس يجة عجز إجماليب  .نتإلى 

ية ا=وية للقطاع الخاص،  .137 سو5ت على أساس المعايير المحا بل إدخال ا يا أن العجز قد سجل  با لولاحظ وفد إ س ت ن بسـ لق
شروع  ية نفقات ا يات  يا Q تعمال لمنظرا لا تغطح ط ت ييون فرنك سوسري 5,7(لسـ سو5ت تؤدي ). مل لتوأشار إلى أن ت� ا

ية، نند إضافتها لفائض الميزا بلغ ع ية ا=وية  2,6ي إلى عجز  ثال للمعايير المحا سو5ت للا بل إدخال أي  ليون فرنك  س ت ت بمل مق
شاريع، وساءل الوفد . للقطاع العام ية نفقات العديد من ا يات  يا Q تعمال سابقة  يا للقرارات ا با توأحال وفد إ لم تغط ط ت سـ ل ن لسـ ح

نفقات وتأث بل ت� ا ية في ا يا*ت الما تعكس ا ليف  ل ب سـ لمسـتقك ية ا=وية للقطاع العامل سو5ت على أساس المعايير المحا لير ا س بت . ل
بل ية لكنها قد تؤدي إلى عجز في ا ست ضمن الميزا نود  سـتقوأفاد الوفد أن ت� ا لمل ن ي  .لب

يات  .138 يا Qية العادية و تين وهما الميزا تين ر نفقات عبر طر نظمة أن تمول ا طوأوضح المراقب أنه يمكن  ت ن ل حللم يسـ ئييق
نائيتسـتعمل الم( يات شكل ا يا Q تعمل  Éي تكرر،  نفقات شكل  تمويل ا ية العادية  ثيزا ب تم ب ط ت سـ ب ل سـن حت وأفاد المراقب أن ). ل

ية موضوع مراجعة يتم إصدار  شاريع، وأنه في كل مرة كانت الميزا بعض ا يات  يا Q تعمال نا=ول الأعضاء قد قررت ا لم ل ط ت حسـ
يات يا نفقات مقارنة لا طهر ا ت حل نة وأشار المرا. يظ سو5ت على أساس المعايير 2010سـقب إلى أن  هدت إضافة ا لت  ش

يات يا ية ومقارنة لا نفقات مقارنة لميزا نود ا ية ا=وية للقطاع العام  طالمحا ت ن ل ب ل حس ل سو5ت . ب لتوأفاد المراقب بأن بعض ت� ا
ياطي في  ية للا تا Q لأرصدةتمربطة  ت حت يات أخرى خلا2010حف ها الآخر مربط  بعمل و ت نةبعض وذكر المراقب أن . لسـل ت� ا

ية ا=وية للقطاع العام سو5ت المعايير المحا تقديرية  بالغ ا ية تقارير تفصل ا نوات الما لالأمانة قد قدمت في ا س ت ل لم ض بسـ ل وقال . ل
ية ا=وية للقطاع العام بلغت تقربا  سو5ت على أساس المعايير المحا يالمراقب إن تقديرات ا ل س بت ييون فرنك سوسر 35ل ي مل

ياطي 21منها ( ية للا تا Q سوية للأرصدة تيون  ت ت حمل ية بلغت ) حف بالغ النها ئوأن ا سو5ت  20لم تيون فرنك سوسري  لمل ي
ياطي و ية للا تا Q تالأرصدة حت ية  11حف نة الما ليون فرنك سوسري  سـ للمل  .2010ي

ية  .139 ناء على المعايير المحا يحات حول ما إذا كان ثمة عجز  يا تو با سبوطلب وفد إ ب ض ن ولاحظ الوفد . لا=وية للقطاع العامسـ
يات من  يا Q توقعات تعلن انخفاض طأن ا ت ييون فرنك سوسري  228حل ية ا=وية 2009في نهاية (مل نادا للمعايير المحا ل ا س بس ت

نفقات  138إلى ) للقطاع العام ية ا=وية للقطاع العام وا سو5ت على أساس المعايير المحا ليون فرنك سوسري بعد ا ل س ت بمل ل ي
نة  يات،  يا Q ها من سـالتي تم Qتفاق على تمو ط لت ح نادا إلى الويقة2010يل ث، ا وعبر . 6، الجدول WO/PBC/18/7 تس

بول ت�  تعد  ية ا=وية للقطاع العام رغم أن الوفد  بقا للمعايير المحا باني  يمة ا شأن تقدير  لقالوفد أيضا عن قلقه  سـب ل س ط لم مب ق
تقديرات تعلقة ولاحظ الوفد أن تقرير مراج. لا سائل  نة قد تترتب عن  سات الخارh أشار لخصوم  مع ا مممك لصندوق لح

تحدة تقاعدية لموظفي الأمم ا شترك للمعاشات ا لما ل ثل تأثير . لم يا لكنها  تموقال الوفد أنه لم يكن من الممكن تقدير ت� الخصوم  كم
نظمة تملا على صافي الأصول  للميا  محبل  .مسـتق

ناء  .140 يل فائض بلغ بوأكد المراقب أنه تم  تحدة  نظومة ا ية  سجعلى المعايير المحا لم لم تس ييون فرنك سوسري ولكن  3,1ب مل
ثلت في عجز ية ا=وية للقطاع العام  ندت إلى المعايير المحا يجة التي ا تما ل س س بن ت ت يجة . ل يات تقلصت  يا Q نتوقال إن ط كت ح

ية ا=وية للقطاع العام لسو5ت على أساس المعايير المحا س بت سأ� وقال . لل تقاعدية مالمراقب إن  شترك للمعاشات ا ندوق ا لا لم لص
تحدة تصر على لملموظفي الأمم ا نظمات ولا  سأ� تهم كل ا باه في تقريره، هي  Q hت الخارسا تق التي لفت إليها مراجع ا لمت م ن لح

بو ثيروا ذÂ الموضوع ولكن الأمانة تع. يالو سات الآخرين لم  يوأفاد المراقب أن مراجعي ا نانهالح من أن مراجع  متبر عن ا
ية نظر في اäططات ا نظمة من ا بو قد أyر هذا الموضوع، مما مكن ا سات الخارh للو بلا ل لم ي  .لمسـتقلح
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ييم  .141 شمل إعادة  ية ا=وية للقطاع العام  سو5ت على أساس المعايير المحا سات الخارh أن ا تقوأوضح مراجع ا تب ل س ت للح
سو ياتلتالأصول والخصوم وأن ت� ا يا Q ها تأثير على ط5ت  حت تمي. ل تأثير  حوأشار إلى أن ذÂ ا باه إلى أن . ل Q نتولفت

ياتها يا نفس الممارسة وأن ذÂ كان 7 تأثير مماثل على ا يا  تحدة الأخرى تخضع حا طنظمات الأمم ا ت ل ل حلم بو قد . م يوأفاد بأن الو
نظمات الأخرى  .لمتأثرت في هذا اáال، أقل من ا

ية ا0ي بلغوسأل وفد الم .142 ييون فرنك سوسري والعجز ا0ي بلغ  3,1نغرب إن كان الفرق بين فائض الميزا مل
ييون فرنك سوسري يحظى بموافقة ا=ول الأعضاء 13.6 تصاص . مل سر إن كانت ا=ول الأعضاء قد وافقت على ا موا سـتف

يات؟ يا تعانة لا طالعجز لا ت  حسـ

سـيم الفرق بين ا .143 لموأوضح المراقب أنه يمكن  بلغ  3,1بلغ الأول وهو تق ثاني ا0ي  بلغ ا ييون فرنك سوسري وا ل لم يمل
ييون فرنك سوسري إلى جزءين 13,6 تعانة . مل ها لا نفقات التي تم تمو سـوأشار إلى أن الجزء الأول يربط  ل يلت

يا المعلومات التي حصلت على موافقة ا= نولو شاريع  ناء و شاريع ا نود  يل  يات، من  يا جلا تك مب ب م ب س ط لت . ول الأعضاءح
توقع  ية ا=وية للقطاع العام التي حاولت الأمانة أن  سو5ت على أساس المعايير المحا تعلق  ثاني  توأضاف أن الجزء ا ل س ت ي بل ل

ية ا=وية للقطاع العام يذ المعايير المحا بلغه على طول مدة  بلغ ا0ي  لا س س بلم نف ّوبين بأن ا=ول الأعضاء قد تلقت، من هذه . تت
ي ية،  نا با شف الماليحل تائج وعلى ا سو5ت على ا ثل ت� ا تمل  تأثير ا لكا* معقولا  ن ت لم للل ل ية . لمح يذ المعايير المحا ـى إلى أن  بوا نف سنته ت

 .لا=وية للقطاع العام، قرار *بع عن ا=ول الأعضاء

ية ا .144 ناء على المعايير المحا سجل  باه إلى أن العجز ا Q ته في لفت يا عن ر با بوعبر وفد إ ست ب لم ن ب ن ل=وية للقطاع العام قد غسـ
يجة ية، مما أدى إلى عجز في ا ياطي مقارنة بفائض الميزا نفقات الممو� لا ية ا تهر بعد  تصف نظ ن ت لل وصرح الوفد أنه يرى أن . ح

ياطي نفقات الممو� لا تضمن ا بل يمكن أن تؤدي إلى أوجه عجز بما أنها لا  شف المالي في ا نة في ا يات ا تالميزا ل ت لك ب حن تقسـ لمي  .لم

تالي أن  .145 ية وأنه كان من الممكن  يجة الميزا ياطي مع  نفقات الممو� لا لوأقر المراقب بأنه كان من الممكن دمج ا ن ن ت تل ح
ية ا=وية للقطاع ا=ولي سو5ت على أساس المعايير المحا بل ا ليد العجز  س بت ق يخلق صورة . ليق تدرك قائلا إن ذÂ كان  سـوا سـ

نفقات الممو� لا ئة بما أن ا لخا يةط يات لم تكن ضمن الميزا يا نتعانة لا ط ت وأفاد بأن ا=ول الأعضاء قد قررت صراحة . حسـ
ية ها ضمن الميزا يات، بدل أن تد يا تعانة لا شاريع المحددة لا نتمويل بعض ا ط ت سـ خللم تعانة . ح نفقات الممو� لا سـوقال إن ا ل

ية شفا نفصل، لأغراض ا يدت شكل  يات قد  يا فلا م لق ب ط ية تطور ت� ّوبين أن . حت كيفذÂ يمكن ا=ول الأعضاء من معرفة 
ها عليها بالغ التي تم Qتفاق على إنفا شاريع ف© يخص ا قا لم ية . لم سبوأضاف أن ا=ول الأعضاء قد قررت Qلتزام لمعايير المحا

تقل  نظمة  سو5ت طالما كانت ا تمي أن ترد الحاجة  تنا=وية للقطاع العام وأنه كان من ا لم ت للل بة على أساس نقدي لح سـمن المحا
تحقاق Q بة على أساس سـإلى المحا  .سـ

بويفارية–جمهورية (واعترف وفد فنزويلا  .146 ل ا ية، ) ل يا*ت الما شأن الأعداد التي قدمتها ا يا قلقا  با يÉ بدا وفد إ لبأنه  ب ب ن لسـ ب
يا*ت يدات بخصوص مضمون ا سات الخارh قد قدم تأ بفإن مراجع ا ك بغي على ا=ول الأعضاء وسأل الوفد إن كا. للح ينن 

ية ا=وية للقطاع العام تحدة إلى المعايير المحا نظومة الأمم ا ية  شأن Qتقال من المعايير المحا لأن تقلق  س لم لم س ن بب  .ب

نة  .147 ية  يا*ت الما نة على ا يا على الGس الريس بأن توافق ا با سـورد وفد إ ل ب للج ن لسـ ل ، وأعلن بأنه لا يرى الوفد 2010ئ
 .عل ذÂقادرا على ف

ية ا=وية  .148 شأن موضوع المعايير المحا سابق  لوعبر وفد سوسرا، في إشارة إلى المعلومات التي قدمتها الأمانة في ا س ب بل ي
ية العامة عGد  ية المو1ة  تو سات الخارh، عن دعمه  يحات التي قدÞا مراجع ا تو للجمعللقطاع العام وإلى ا ص لل لح ض ل

 .الوyئق المذكورة
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ية المذكورةوأعرب وفدا ا .149 تو هما لصالح اعGد ا يا، أيضا عن د نوب أفر ية و تحدة الأمر صلولا5ت ا ل عملم يق ج  .يك

نة  .150 ية  يا*ت الما يا ا با سـو*قش وفد إ ل ب ن لسـ سات الخارh خلال استراحة قصيرة، 2010ل لح مع الأمانة ومراجع ا
تؤنف بعدها QجGع  .سـا

نقاط التي .151 ية ا سات الخارh بأ لوأقر مراجع ا هم يا ووجاهتهالح با ن أyرها وفد إ نه أعرب من 1ة أخرى عن . سـ لكو
ند  يل ا يين تفا ته في أن يفحص مع زملائه ا بر ص ن لب شأن عرض المعلومات 24لتقغ ية ا=وية للقطاع العام  ب من المعايير المحا ل بس

ية تعلقة لميزا نا  .لم

يحاته .152 سات الخارh على تو يا عن شكره لمراجع ا با ضوأعرب وفد إ لح ن أفاد بأنه لم يعد =يه أي اعتراض على و. سـ
بل ناية في ا سأ�  لمسـتقالويقة وأن الوفد سيراقب ا بع لم  .ث

سجل في  .153 بلغ الإيرادات ا بب الفرق بين  لموسأل وفد المغرب عن  م يد في 2010س بلغ ا0ي  ق وا لم
ييون فرنك سوسري WO/PBC/18/3) 294,9 ثالويقة نا) مل y بين في الجدول أولا من المرفق موا ث من ويقة البر*مج لم

ية  ييون فرنك سوسري WO/PBC/17/4) 292,5نوالميزا  ).مل

ت�ية  .154 Q ناتجة عن الأموال تعلق لإيرادات ا نوأوضحت الأمانة أن ذÂ الفرق  ل ييون فرنك سوسري 6,8(سي ) مل
ية ا=وية للقطاع العام  سو5ت على أساس المعايير المحا لو س بت ييون فرنك سوسري 4,5*قص (ل بالغ ). مل لموقالت إن  ت� ا

ية يا*ت الما يا من ا y لنة شكل واضح في المرفق ب ن ب لي ية ا=وية . مب تجابة للمعايير المحا Q لوبين أنه كان من الضروري، قصد س بسـ ّ
بو بالغ المقدمة للو ت�ية في ا Q بالغ الأموال يللقطاع العام، إدراج  لم ن س  .م

بو ووضع ا .155 سويد بين وضع الو يوقارن وفد ا ية جديدةل تمد معايير محا ندما ا بتب الأوروبي للبراءات  سلمك وأشار إلى . عع
يدا في ظل المعايير الجديدة تب الأوروبي للبراءات صار يعمل الآن  جأن ذÂ قد أدى إلى أوجه عجز ولكن ا وأعرب . لمك

Gية التي تدعو إلى اع تو ته في دعم ا يحات وعبر عن ر تو صالوفد عن شكره للأمانة على ا ل ب ض  .ثد الويقةغل

ية أنها قد فحصت الويقة .156 نة البر*مج والميزا ثوقالت  ن نة  (WO/PBC/18/3 لج ية  يا*ت الما سـا ل لب ومضمون ) 2010ل
سديد Qشتراكات في  (WO/PBC/18/18 ثالويقة سات الخارh ا0ي يحمل ) 2011ن يويو 30توضع  لحوتقرير مراجع ا

نة  ية  يا*ت الما يق ا سـنوان تد ل ب لع ل بو بما )WO/PBC/18/4 ثويقةال (2010ق يات ا=ول الأعضاء لو ي، وأوصت إلى  جمع
 .يلي

نة  ية  يا*ت الما سـا ل لب  2010ل

 WO/PBC/18/3 ثالويقة

نة  .157 ية  يا*ت الما بو لموافقة على ا ية العامة للو ية إلى ا نة البر*مج والميزا سـأوصت  ل ب ي لجمع ن للج  الواردة في 2010ل
 .WO/PBC/18/3 ثالويقة

Q سديد  2011ن يويو 30شتراكات في توضع 

 WO/PBC/18/18 ثالويقة

بو لإحاطة علما بمضمون الويقة .158 ية العامة للو ية إلى ا نة البر*مج والميزا ثأوصت  ي لجمع ن  .WO/PBC/18/18 لج
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hت الخارسا نة : لحتقرير مراجع ا ية  يا*ت الما يق ا سـتد ل لب ل  2010ق

 WO/PBC/18/4 ثالويقة

نة البر*مج والميزا .159 نأوصت  بو لإحاطة علما بمضمون الويقة لج ية العامة للو ثية إلى ا ي لجمع
 .WO/PBC/18/4 ثالويقة

ند  ند ا ند ا ند ا ية ا=وية للقطاع العام    9999للللببببا ية ا=وية للقطاع العاميذ المعايير المحا ية ا=وية للقطاع العاميذ المعايير المحا ية ا=وية للقطاع العاميذ المعايير المحا لللليذ المعايير المحا ب بنف بنف بنف سسسسنف     قضا5 وآyرقضا5 وآyرقضا5 وآyرقضا5 وآyر: : : : تتتت

ند من جدول الأعمال .160 شأن هذا ا شاشة  ها على ا بدعى الريس الأمانة إلى مواصN عر ب لل ض  .ئ

نت الأمانة أن الغرض من هذا ا .161 ية ا=وية للقطاع بيو ية للمعايير المحا بادئ الأسا باه إلى ا Q للعرض هو لفت س سـ لم بن ت
ينها، وأن العرض يهدف إلى تقديم لمحة عامة  ية  تلافات الر Q تحدة وإلى نظومة الأمم ا ية  بالخاص والمعايير المحا خ سـب لم لم ئيس

ياطي في ا ية للا تا Q ية في معالجة الأرصدة تلافات الر بللا ت ت لسـ حي حف نة ئخ ية  سـيا*ت الما ييرات 2010لل تغ ، لإضافة إلى 
نة  بو  ية للو يا*ت الما سـتائج ا ي ل ب لن ية ا=وية للقطاع العام2010ل يذ المعايير المحا ل التي أدى إليها  بس ّوذكرت الأمانة بأن المعايير . تنف

ية ا=وية للقطاع العام  لالمحا يا*(بس ها لإ¼حة ا تحدة  بالتي طورتها الأمم ا للم ية =وها الأعضاءبنفس لت الما صارت أكثر فأكثر، ) ل
نظمات ولم تعد فعا� تماما تالي لم تعد قابN للمقارنة بين ا تعددة وأنها  تحدة ا نظمات الأمم ا ساقا بين  لمعلى مر الزمن، أقل ا ل لم لم . مت

ية ا=وية للقطاع لوقالت الأمانة إن المعايير المذكورة قد صدرت عن مجلس المعايير المحا ثل في )IPSASB( العام بس يم، وا0ي 
بين ا0ي يضم ضمن أعضائه أكثر من  نة من لجان Qتحاد ا=ولي للمحا سـحد ذاته  وأفادت بأن . ب5ا 120هيئة في  160لج

يات في 43ا=ول الأعضاء في ا=ورة  ية ا=وية للقطاع العام 2007للجمع  ل، أعربت عن موافقتها على اعGد المعايير المحا بس
تحدة في ذÂ الوقت 2010ل بحلو نظمات الأخرى للأمم ا يا مع العديد من ا لم،  لم تحدة بعد ذÂ(تمشـ نظمات الأمم ا لموكل  ). م

ية ا=وية للقطاع العام في  يذ المعايير المحا يام لأعمال الضرورية  تضمن ا بارة  بو بذلت 1ودا  نت الأمانة أن الو لو س ل بي نف لق ج تي لب ّ
ناسب، وأن ت� الأع نظمة لمالوقت ا ية  تقارير الما ند إعداد ا ية ا=وية للقطاع العام  يذ المعايير المحا للممال قد أدت إلى  ل ل ع ل بس تنف

يل . 2010بحلول  ية ا=وية للقطاع العام، من  ية للمعايير المحا بادئ الأسا بوركزت الأمانة بعد ذÂ على بعض ا سب ل س سـ لم
yتعرف على آ تحقاق التي تضمن ا Q بة على أساس لالمحا سـ ند حدو�ا سـ نقود أو (عر المعاملات  تلام ا ند ا لويس  سـ ع ل

تصN بها) تسديدها با� الفترات ا ية  يا*ت الما لموتدوينها في ا ل قب بدأ الأساسي الآخر هو . ل ية "لمومضت الأمانة قائN إن ا بلالقا
تمرار نظور"سـللا بل ا يواصل العمل في ا يان  لم، وا0ي يفترض أن ا تقسـ بدأ كان هاما جدا لأنه لموأضافت إن ذÂ ا. لمسـلك

شف عنها ية على المدى الطويل وا لكتطلب معالجة خاصة للخصوم ا بل بو . لمسـتقي ية للو يا*ت الما يوخلصت إلى أن إعداد ا ل لب
يد  نظمة  بة ا ية ا=وية للقطاع العام على أساس موحد، أي أن كل الأموال التي تخضع لمرا ناء على المعايير المحا تقصار يتم  ق لمب ل س ب

نظمةضمن ا ية الموحدة  للميا*ت الما ل ها كي . لب سو5ت الضرورية على عر ضوأضافت الأمانة أنها قد أدخلت، وفقا Â0، ا لت
نظمة ية العادية  ناء على الميزا تعمالات الأموال،  تصN شكل خاص  للمتضمن أن الأرقام التي قدمتها تكون  ن ب سـ ب وأفادت . م

شرائح التي قدمتها ندت  للالأمانة بأنها ا بة على أساس ست تمده المحا سيرات للأساس ا0ي  سـ في العرض، وأ¼حت  تعتف
ناء على المعايير  ية  يا*ت الما ناصر ا تلف  نفقات، لإضافة إلى لمحة عامة  تعرف على الإيرادات وا تحقاق  Qب ل ب ع ä ل لل لسـ

ية ا=وية للقطاع العام لالمحا شرائح كي تقدم فكرة حول الفر. بس ية لوذكرت أنها عرضت بعض ا تا Q حوق بين الأرصدة فت
ية 2010 لسـنة نوية على أساس المعايير المحا تائج ا ية لمقارنة مع ا نوية على أساس الميزا تائج ا سب، لإضافة إلى ا سـ ن ن سـ لن ل ل ل

تب توزيع . لا=وية للقطاع العام ست لغات في  تاح  ها، بما في ذÂ صفحات الملاحظات،  يان عر مكولاحظت الأمانة أن  م بض ب
 .قالوyئ

تقديم فكرة حول المعايير الجديدة للمعايير  .162 بذولين  هد ا لوعبر الريس عن شكره للأمانة على العرض ونوه لوقت وا لم لج ّئ
ية ا=وية للقطاع العام لالمحا  .بس
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تجت عن اعGد المعايير  .163 سو5ت التي  شأن ا ته  يا عن شكره للأمانة على العرض ا0ي قد با نوأعرب وفد إ ت ب ن لسـ م
ية ا= تبر أن العرض كان واضحا جداسبالمحا عوية للقطاع العام، وا ولاحظ الوفد، من 1ة أخرى، أن اäاوف التي عبر عنها . ل

ية في يويو مازالت وجيهة نة البر*مج والميزا نفي اجGع  ن ية . لج بين بعض اäاوف العامة والخصو ته في أن  صوعبر الوفد عن ر ي ّب غ
ية ا=وية للقط لشأن المعايير المحا س سو5ت المزدوجة، . اع العامبب ته  ند رؤ تغرابه  بداية إلى ا باه في ا Q تولفت الوفد ي ع سـ ل للن ت

ناير  بقة في مطلع  ية ا=وية للقطاع العام كانت  باره، إلى خلط بما أن المعايير المحا يالتي قد تقود، في ا مط ل س بت وذكر . 2010ع
ية  نة الما يجة ا لالوفد أن  سـ لن بقا للمعايير المحا2010ت سب،  مليون فرنك  13.5لية ا=وية للقطاع العام، كانت عجزا بلغ ط

شرائح. يسوسري سابقة خلال عرض ا بقا للمعايير ا تائج أيضا  سر لماذا تم تقديم ا لوا لتف ط لن تاج بعض . سـ يحوبين الوفد أنه 
يحات بهذا الصدد تو ضا تعلقة لالتزامات. ل ية التي لمومضى الوفد قائلا إنه يرغب في الحصول على المعلومات ا لمسـتقبل ا

بلغ  يمة ت� Qلتزامات  يس من الواضح إن كانت  نظمة، وأشار أنه  يات ا يا تحصلت على الموافقة مقابل ا لم ط قت ل  أو 50ح
80  hت الخارسا لحيون فرنك سوسري، ولكن الوفد أشار أيضا إلى أنه قد قرأ بكل اهGم تقرير مراجع ا ) 48الفقرة (يمل

يه أنه لم يتم شأن ت� فوا0ي ذكر  ندوق المعاشات، وعبر الوفد عن قلقه  تعلقة  بو  ية للو ب تدوين التزامات  بص ي مبل مسـتق
بلغ. Qلتزامات ية ذÂ ا يا*ت الما نظمة أو خصوÞا، إن لم تعكس ا نه معرفة ما هي أصول ا يف  لموساءل الوفد  ل ب لم ك لت وأفاد . يمك

يات بلغ  يا Q توى طالوفد أن العرض ذكر أن  ت حسـ ية ا=وية 2010يسوسري في نهاية مليون  194م بقا للمعايير المحا ل،  س بط
سارة التي بلغت . للقطاع العام تضمن تأثير ا بلغ كان  لخوقال إن ذÂ ا ي ييون فرنك سوسري 13,5لم تدرك قائلا، إن . مل سـوا

ية التي تمت  نت من 1ة أخرى أن QعGدات ا ياطي قد  Q تعمال أرصدة تعلقة  لجملالويقة ا ت سـ لم بيث الموافقة عليها مقابل ح
بلغ  يات بلغت  يا Qم ط توفرة في حدود  56حت يات  يا ميون فرنك سوسري، وأدت إلى ا ط ت حمل ييون فرنك سوسري 138ي . مل

ية ا=وية للقطاع العام، وأن ذÂ يعود جزيا  ناء على المعايير المحا بالغ تعكس أصولا أكبر  ئوأشار الوفد أيضا إلى أن ت� ا ل س ب بلم
ي هاتقإلى إعادة  ثل أموQ يمكن إنفا تدرك بأن ذÂ لا  نه ا باني، و قيم الأراضي وا يملك سـ يÉ يرحب الوفد . لم بوخلص إلى أنه 

تبر أن الوضع المالي الحالي قد  ية ا=وية للقطاع العام، فإنه  يذ المعايير المحا ثN في  بة  ثة للمحا بادئ الحد يعبإدخال ا ل س تم سـ ي بلم تنف م
باني، ولاحظ أن ثمة . ضيكون أقل تفاؤلا مما ذكره العر ييم ا تمد جزيا على إعادة  نظمة  تبر أن سلامة الوضع المالي  لموا ئ للم تقع يع

بو يحة في حال الو باني، وعبر عن أمì ألا تكون ت� اäاوف  يمة ت� ا بالغة في تقدير  ثل في ا يخطرا واضحا  صح لم لم قتم  .ي

نفقات على أساس  .164 تائج الإيرادات وا نت الأمانة أن عرض  لو ن ية ا=وية كان بي ية وعلى أساس المعايير المحا لالميزا س بن
ية على نفس الأساس  هات ا تقارير  تضي أن يتم تقديم ا ية ا=وية للقطاع العام ا0ي  شرط المعايير المحا تجابة  نللا ل ل س لمعسـ للج يق ب ل

ية ية ا. نالتي وافقت بها على الميزا يا*ت الما لوذكرت بأنه كان من الضروري أن يعرض أحد ا ل يجة لب ية بين ا تو تيات ا نيق ف ل لعمل
ية ا=وية للقطاع العام يجة على أساس المعايير المحا ية وا لعلى أساس الميزا س ن بن ت تت الأمانة إلى . ل شترك لتفوا ندوق ا لما لص

تحدة تقاعدية لموظفي الأمم ا لمللمعاشات ا يد ال تحدة، لا  نظمات الأخرى للأمم ا ثل ا ها  بو،  تق، وأشارت إلى أن الو م لمثل لم م لخصوم ي
 Nتم للا تحدةلمح تقاعدية لموظفي الأمم ا شترك للمعاشات ا لمندوق ا ل لم نفقات التي ساهمت ص يد فقط ا شف المالي، بل  ل على ا تقلك
ندوق بها في  نةلصا ية  نة ما يالمذكور في  ل  .معسـ

ية علما بمضمون العرض .165 نة البر*مج والميزا نوأحاطت   .لج

ند  ند ا ند ا ند ا ية    10101010للللببببا يا Q تخدام الأموال يةوضع ا يا Q تخدام الأموال يةوضع ا يا Q تخدام الأموال يةوضع ا يا Q تخدام الأموال طوضع ا ت طسـ ت طسـ ت طسـ ت     ححححسـ

شات للويقة سا .166 نا ثندت ا ق لم  .WO/PBC/18/7ت

يح لمحة عامة حول  .167 تولخص الريس مضمون الويقة قائلا إنها  تئ ية ورؤوس الأموال العامN " 1"ث يا Q طوضع الأموال حت
)RWCF ( ية ا=وية للقطاع العام ية وعلى أساس المعايير المحا نوية على أساس الميزا سات ا لعقب إقفال ا س ن سـ بلح ل

ية ورؤوس الأموال العامN التي وافقت عليها ا=ول الأعضاء إلى حد " 2"ل ؛ وحو2010 في يا Q دات الأموالGطوضع اع حت
يا  نولو شاريع  يف رأس مال  تعلق قتراح تو ج¼ريخ QجGع، بما في ذÂ تأثير QعGد ا0ي حصل على الموافقة وا تك لم ظ لم
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تمويل بعض ئوأشار الريس إلى أنه قد تم تقديم ا. المعلومات  Nية ورؤوس الأموال العام يا Q تخدام الأموال لقتراح ا ط ت حسـ
 Nنفص يا المعلومات وQتصالات كويقة  نولو شطة  مأ ج ثتك يه ا=ول الأعضاء)WO/PBC/18/13(ن نظر  ف، قائمة بذاتها،   .لت

يWO/PBC/18/7ثوأوضح المراقب المالي أن الويقة  .168 يا Q يح معلومات محدثة حول الأموال ط  ت حت ة ورؤوس ت
تضمنها الويقة يد على بعض جوانب المعلومات التي  تأ ته في ا ثالأموال العامN، وأعرب عن ر ت ك ل يات قد . غب يا Q طوذكر أن حت

ييون فرنك سوسري في نهاية  228بلغت  ية . 2009مل نة الما يات، في ا يا Q لوبين أن سـ ط لت يدت، على أساس 2010ح ق 
يا بلغ  شفا إيجا ية،  بالميزا ك توى مليو 3,1ن يات إلى  يا Q نة وأوصل سـن فرنك سوسري في نهاية ت� ا ط ت مسـ حل مليون  194ي

بين في الجدول  مفرنك سوسري، كما هو  يد الأرصدة 5وذكر المراقب أن الجدول . ث من الويقة2ي QعGدات اäصصة (يق 
وقال إنه قد تم إنفاق جزء . يسريمليون فرنك سو 63التي وافقت عليها ا=ول الأعضاء، والتي بلغت في الأصل ) للمشاريع

بقي في حدود  يد ا تمن ت� QعGدات، وأن الر ييون فرنك سوسري 51لمص وأشار إلى أن الأمانة قد اقترحت هذه . مل
ته  بلغ  يا المعلومات  نولو شروع جديد  تمويل  تخدام جزء من ت� الأموال  نة أن يتم ا يما ت سـ قسـ ج لتك م ل مليون فرنك  5,18ل

تمدة إلى يسوسري، وهو اقتر يات ا يا Q تصل يه  لمعاح إن تمت الموافقة  ط ت سـ حعل يون فرنك سوسري56,63ف ي  وأوضح . مل
ية ورؤوس الأموال العامN 6المراقب بعد ذÂ أن الجدول  يا Q يح لمحة عامة عن الأموال ط من الويقة المذكورة  ت ي حث ت

ييون فرنك سوسر 194 حدود 2010، والتي بلغت في نهاية )للاتحادات( توفرة . يمل يات ا يا Q بلغ لموأضاف بأن  ط حت م
يص  143 يبلغ تخصيون، بعد  ييون فرنك سوسري للاعGدات 51مل ية ورؤوس . مل يا Q طومضى قائلا إن الأموال حت

تكون في حدود   Nيا المعلومات  138سـالأموال العام نولو سين  شروع  جيون فرنك سوسري، إن تمت الموافقة على  تك تح ممل ي
تطا تالي ا قو سعى إلى ترك . ع QعGداتل تالي وقال إن الإدارة  نحو ا يل ذÂ الرقم على ا توأشار المراقب إلى أنه يمكن  ل ل تحل

بلغ  نظمة بصورة ملحوظة، وسمى ذÂ ا شاط ا باطأ  تاجه في حال  بلغ ا0ي قد  با إلى ادخار قدرا من المال يقابل ا لمجا ي لم ن ت تح لم ن
هدف" هدف في ما يخص الأم". لا ية ورؤوس الأموال العامN هو لوأفاد أن ا يا Q طوال ييون فرنك سوسري 120,5حت . مل

تين نظمة خلال فترة ا بة من نفقات ا بارة عن  بلغ هو  لسـنوبين أن ذÂ ا لم سـ ع ًوأضاف المراقب المالي موضحا أن من ضمن . نلم
يص  138 ية فقد تم  تخصيون فرنك سوسري ا تبقمل هدف 120لمي ياطي ا ليون فرنك سوسري للا ت حمل ، 2013-2012 للفترة ي

هدف توى ا بو إلى  شاط الو لفي حال تراجع  سـ ي  .من

بلغ عجز قدره  .169 سو5ت نظرا لوجود  يح ا تخدم في تو ية الأسلوب ا يا على أ با موشدد وفد إ ً ت ض سـ هم ن لسـ يون 13,5لم مل 
ته في الجدول  ية ا=وية للقطاع العام كما يمكن ملا ناء على المعايير المحا حظفرنك سوسرا  ل س بب الوفد أن ما يهم حقا هو وبين . 4ي

ية في حدود  يجة  بو وا0ي أدى إلى  ته الو يقي ا0ي ا بالإجراء المحاسـبي ا ن ي سلتعمل تسـ ييون فرنك سوسري، وهي  13,5لحق مل
نظمة ية  يمة الصا للميجة تعني انخفاض ا فن ية تعكس بوضوح QعGد ا0ي تم Qتفاق . لقت يا*ت الما لوقال الوفد إنه لا يرى أن ا لب

ياتعليه  يا Q طمقابل بة والجداول . حت يدات بأن المحا ب5ان الأعضاء على الحصول على تأ ته رفقة ا سـوأعرب الوفد عن ر ك ل غب
ية، أي لأخذ للاعGدات التي تم Qتفاق عليها  ية ا نة الما نظمة في ا يقة لما أنجزته ا ية وا= تائج ا نيدان ا ل سـ لم لحق لمعن ل قل يق تق

سو5ت على المعايير المحا سو لية ا=وية للقطاع العامللت بار ب Q وشدد الوفد على أنه لا يرغب، بأي حال من الأحوال، . عتبعين
يه سن مما هي  بدو أ يل  يات  علفي أن تخضع الأرقام  ح ت تجم  .للعمل

سو5ت .170 هم الطريقة التي تعمل بها ا لتوأشار المراقب المالي إلى وجود بعض الصعوت في  يN . ف لحصوذكر المراقب بأن ا
ية التي مقدارها الإيج ية 3,1با يجة على أساس الميزا نيون فرنك سوسري هي ا ن تمل ل ية التي مقدارها . ي يN ا بوأضاف أن ا لسللحص

ية ا=وية للقطاع العام 13,5 سو5ت على أساس المعايير المحا يجة بعد ا ليون فرنك سوسري هي ا س ت ن بمل لت تفت المراقب . لي لوا
شر ية وذكر بأن كل  يا Q مللأموال طح شاريع التي ترد على القائمة المذكورة في الجدول ت ب كان قد حصل شكل 5لموع من ا

شروع على الموافقة في الخانة الأخيرة من الجدول(منفرد على موافقة ا=ول الأعضاء  ). لميمكن Qطلاع على ¼ريخ حصول ا
هم مدى دقة الأرقام تالي أن يكون من الصعب  بغي  فومضى قائلا بإنه لا  لن أشار المراقب مذكرا الوفود إلى أن الأرقام و. ي

نظمة سات ا شأن   hت الخارسا تقرير الكامل لمراجع ا يق وأحال ت� الوفود  تد لمالمذكورة قد خضعت  ح ب لح لل وأضاف . قلل
سات الخارh في يوم الأربعاء ئلتها بخصوص هذا الموضوع لمراجع ا يه أ لحأن الوفود يمكنها تو سـ  .ج
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ية في وقت سابق من ذÂ وأيد وفد الجزائر  .171 ية ومجموعة جدول أعمال ا ب5ان الأفر يا*ت التي قدمتها مجموعة ا نما ل لتب يق ل
يوم تائج . لا ها واضحة للغاية وعن رضائه عن ا تقاده بأن الصورة التي تم تقد يات وأعرب عن ا يا Q تفت الوفد إلى نوا ع ط ت لل يم ح

ية شكوك الما نظمة على الرغم من ا لالتي حققتها من ا ل تصاديةلم Q ق في أوقات الأزمات. 

تمدت في  .172 بقة على 2010عوأوضحت الأمانة أن ا=ول الأعضاء قد ا بادئ ا يات وا يا Q شأن ياسة  لمط  لم ط ت ب حسـ
يات  يا Q تخدام طا ت ند ) WO/PBC/15/7 Revثالويقة (حسـ شة ا نا بل  بودعت الوفود إلى Qطلاع عليها  لق م  15ق

شا يف رأس المال  تعلق قتراح تو لما ظ يا المعلوماتلم نولو جريع  شروع المذكور يقترح، بإيجاز، تجديد. تك تحديث /لموقالت بأن ا
ها نظمة أكثر من تعو يانتها على ا بو والتي عفا عليها الزمن والتي تكلف  ها الو يات التي  هيزات والبر يضبعض ا تلك لمتج ص ي تممج  .ل

تقاده بأن الويقة  .173 ند عن ا ثوأعرب وفد ا ع ية  توفر صورة واWO/PBC/18/7له ية وأبواب الميزا نضحة للأرقام ا يقلحق
نفقات  نفت ضمنها ا لالتي  يةص يا Q ندوق الأموال توقعة  طا ت لص يحات حول الأساس ا0ي أدى إلى . حلم تمس الوفد تو ضوا ل

ييون فرنك سوسري  120,5الوصول إلى رقم  ية ورؤوس الأموال العامN(مل يا Q هدف للأموال طا حت ته ) ل غبوأعرب عن ر
يةفي معرفة م يا ندوق أموال ا تحدة التي =يها  يدة للأمم ا نظمة الو بو ا طا إذا كانت الو ت ص لم لم حي سر الوفد أيضا عما إذا . ح سـتفوا

يا الضرورية  ئوية القصوى أو ا= بة ا بين ا يات  يا Q ندوق تحدة بخصوص  ية للأمم ا بادئ تو نكانت ثمة أي  لم سـ ت ط ت ص لم لنجيه ح م
 Âندوقمن الإيرادات التي يجب أن تذهب إلى ذ  .لصا

ته لفترة  .174 نظمة لأ ند إلى إمكاية مواصN كل اتحاد من اتحادات ا هدف  بلغ ا ساب ا شطوأوضح المراقب أن  لم ن س لم نح تي ل
ثل، بإيجاز تقربا . محددة من الزمن بلغ قد  ساب قد جرى على أساس كل اتحاد، غير أن ذÂ ا يوقال إن ا لم بلغ % 18ملح ممن 

تين نفقات لفترة ا لسـنا يلي للرقم المذكور ومضى قائلا إنه يمكن وأضاف المراقب. ل ساب ا يا ا تا يح  نه أن  تفص قائلا إنه  لح ب ك لي ت يمك
ية سيري في ويقة البر*مج والميزا ساب ا نQطلاع على ذÂ ا ث تف  .للح

يحات، وأضافت أن الويقة  .175 تو ثوقدمت الأمانة مزيدا من ا ض تخدام  (WO/PBC/15/7 Revل سـياسة ا سـ
يات يا Qط تخدام تتيح ثلاثة أنواع) حت بادئ ا ية و يا Q هدف للأموال توى ا سـ من المعلومات، وهي وضع ا ط ت مسـ حل لم

ية ورؤوس الأموال  يا Q لأموالتعلق  تحدة الأخرى ف©  نظمات الأمم ا يات ولمحة عامة حول ما قامت به  يا Qط ت ي لم ط حت مح
Nنا. العام يه  تحدة =يها ما يطلق  نظمات الأمم ا صوقالت الأمانة إن معظم  عل لم نت أن ت� . ديق رؤوس الأموال العامNم بيو

شاكل نقدية ها في حال مرت  تعما يص لا نظمة على تر يقة أموال حصلت ا ناديق هي في ا بما سـ لم للص خ وأفادت أن ت� . لحق
سديد الجزء ا0ي  ب5ان الأعضاء  بت من ا  Âب5ان الأعضاء وبعد ذ بت موافقة ا يتها ثم  نظمات قد قدرت ميزا تا ل طل ل طل نلم

سديد أموال . يخصها يÉ قد يكون من الضروري  ساط  تأخرة أو على أ توأشارت الأمانة إلى أن ت� المدفوعات قد تصل  بق م
ساهماتها التي تم تقديرها سدد بها ا=ول الأعضاء  تلف عن الطريقة التي  نظمة شكل  نقدية  تدفقات ا مبات ا ت يخ ب للم ل ل . متطل

تالي ثل   Nناديق رؤوس المال العام نت أن  لو تم ص نظمة قادرة على مواصN العمل بي يو� مؤقت يضمن أن تكون ا لم مخزن  سـ
تمر يجة أنوأضافت الأمانة . مسـعلى أساس  با كانت في أغلبها  نظمات الأخرى جا تفظ بها معظم ا نت الأموال الأخرى التي  ن لم تح

ها ها ووافقت ا=ول الأعضاء على عدم استرجا عتقديرات لم يتم إنفا ق موال هي فوائض نقدية ولم تكن وأفادت بأن ت� الأ. ل
با في  نظمات اقتراحات للاتفاع من ت� الأموال ووضعتها جا تفاظ بها، 0ا قدمت ت� ا Q نظمات قادرة على نا ن لم صناديق حلم

ية  يا طأموال ا هاحت يانة  رأس أموالصفبو يل  ية جدا، من  بادرات الخصو بعض الأنواع المحددة من ا يام  ص غير محدد  س ص لم بب للق
باني يدهالما ناديق . تشي أو  ية و يا Q يح لمحة عامة حول الأموال يات  يا Q تخدام ياسة ا صوذكرت الأمانة بأن  ط ت ت ط ت سـ حسـ تح

ية التي تمت  يتها ا بو وحول ميزا تقارب في الحجم مع الو تحدة التي  ية للأمم ا نظمات الر بعض ا  Nلجملرؤوس الأعمال العام ي ت لم سـ لم نل ئي
ناديق رؤ توى  صالموافقة عليها و ها ت� مسـ ئوية التي  بة ا تفظ بها وا ها أن  ثلوس الأموال العامN التي كان يحق  تمل لم سـ لنتح

ية الأخرى يا Q والأموال Nناديق رؤوس الأموال العام ية والغرض من  ناديق من الميزا طا ت ص ن ومضت الأمانة قائN إن . حلص
Q بلغه توى ا0ي يمكن أن  نظمة، ا ب5ان الأعضاء تحدد، في كل  تا سـ لمل بالغ التي سمحت ا=ول م يات المتراكمة وا لميا ط حت

تخداÞا لأغراض محددة ساق بين أي من ت� . سـالأعضاء بأن تحصل على الموافقة كي يتم ا توأضافت الأمانة أنه لا يوجد أي ا
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تحدة نظومة الأمم ا ناديق في  لما ساهمات التي قدرتها ا=و. ملص تقت إيرادها من ا نظمات ا نت أن معظم ا ّو لمب شـ لم ل الأعضاء أو ي
ية ساهمات التي لا تدخل ضمن الميزا نمن ا نظمات . لم لموأفادت الأمانة بأن كل الأطر تلزم بإعادة المال التي حصلت عليها ت� ا

ب5ان الأعضاء ها إلى ا لوالتي لم  ية والمعاهدات، . تنفق ته والأنظمة الأسا نظام المالي ولا سـوأشارت إلى أنه قد جرى إعداد ا ئح ل
بة لل نظمات الأخرى المذكورةلنسـ تلف عن ا بو، شكل  لمو مخ ب  .ي

يا أن الجدول  .176 با نولاحظ وفد إ ية في حدود WO/PBC/18/7ث من الويقة 3سـ يا Q بلغ الأموال ط بين أن  حت م
سو5ت 228 بعض ا بعا  نة،  بلغ قد تضاءل خلال فترة  تيون فرنك سوسري وأن ذÂ ا ل ت سـ لم لمل بلغ قد . ي تطرد قائلا إن ا لموا سـ

بيرا 138، إلى حدود 6ة أخرى في الجدول انخفض من 1 ثل انخفاضا   Âكيون فرنك سوسري، وذ يم وأعرب الوفد عن . يمل
يات يا Q سو5ت مقابل نوية بوضوح QعGدات وا تائج ا هر ا يد على أن  تأ ته في ا طر ت ت سـ ن ك ل حب ل ل ل تائج . تظغ تبر الوفد أن  نولم  يع

ية  نة الما لا ية، وقال إن الفرق بين ا2010لسـ هر شكل واضح أن ثمة انخفاضا هاما في رأس المال ب إيجا بلأصول والخصوم  يظ
ييون فرنك سوسري 90يصل إلى   .مل

يد النهائي قد بلغ  .177 سرا أن الر سأ�، ومضى  ية تلخص ا صوقال المراقب إن الأرقام الموا لم مليون  228) 2009في (مفل
تطاع  قفرنك سوسري وأنه قد تم ا لميون فرنك سوسري من ذÂ ا 20ي ناء على (بلغ يمل تا�  Q يد سوية الر بقصد  ت ص فت
ية ا=وية للقطاع العام لالمعايير المحا بلغ )بس ييون فرنك سوسري 208م، وذÂ أدى إلى  يجة على أساس . مل لنتوأضاف أن ا

ية في  ية كانت إيجا بالميزا توى  3 وبلغت 2010ن بلغ إجمالي في  سـيون فرنك سوسري، مما أدى إلى  ممل م مليون فرنك  211ي
ية ا=وية للقطاع العام في . يسوسري سو5ت لاحقة على أساس المعايير المحا لوأشار إلى وجود  س مليون  11 بلغت 2010بت

نحو المصرح به يات على ا يا Q تخدام لفرنك سوسري، وأنه تم ا ط ت حسـ ّوبين المراقب أن كل ذÂ قد أدى إلى انخفاض هام . ي
بين في الوyئق ال يات، كما هو  يا Q مفي ط بو إلى المعايير حت تقال الو ية، تواز5 مع ا نوات الما يتي قدمتها الأمانة في ا ن ض لسـ

ية ا=وية للقطاع العام لالمحا  .بس

يقات أخرى، الإحاطة علما بمضمون هذه الويقة .178 ياب أي  ثواقترح الريس، في ضوء  تعل غ  .ئ

بو الإحاطة عل .179 يات ا=ول الأعضاء في الو ية  نة البر*مج والميزا يوأوصت  جمع ن ما بمضمون لج
 .WO/PBC/18/7 ثالويقة

ند  ند ا ند ا ند ا ت�ر    11111111للللببببا Q ت�رياسة Q ت�رياسة Q ت�رياسة Q سسسسياسة     سـسـسـسـ

شات للويقة  .180 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/18تس

ية في يويو  .181 نة البر*مج والميزا شرة من  سابعة  ت�ر إلى ا=ورة ا Q ياسة نوذكر الريس بأنه قد تم تقديم  ن لج ل عسـ س . 2011ئ
ية أحاطت علما  نة البر*مج والميزا نوأشار إلى أن  يات لج صلاقتراح المقدم في الويقة المذكورة وقررت أن تؤجل إعطاء أي تو ث

ية لشأن الويقة إلى حين ا=ورة الحا ث  .ب

نة البر*مج  .182 يغة معد� من Qقتراح ا0ي طرح لأول مرة في  ت�ر هي  Q ياسة لجوأضافت الأمانة أن ويقة  ص سـ سث
تمبر  ية في  سبوالميزا نذ . 2010ن ييرات  مولم تتم أية  ، بما أنه كان من المقرر طرحه في دورة 2011نأن قدم في يويو تغ

تمبر. 2010سبتمبر يقات التي قدمتها الوفود خلال دورة  سبوأفادت الأمانة أن Qقتراح الحالي عكس ا ، خاصة منها 2010 لتعل
بو ية لأموال الو يQلGس بإزا� أي إحا� للإدارة الخار توي على. ج نت أن Qقتراح صار  يحو سأ� أنه من الضروري بي لم إحا� 

تعلقة بمجالات حقوق  تحدة، ا بادئ Qتفاق العالمي للأمم ا بادئ من  شرة  ثال  Q ت�ر على Q تفق نظراء لمأن  لم ت مي م لعس م
ست ذÂ بعض الوفود ثلما ا ساد،  ئة ومكافحة ا تمالإسان ومعايير العمل وا لف ب لن م ي  .ل
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ية التي أ .183 ييرات الإضا فوأوضحت الأمانة ا نة لتغ يقات ا=ول الأعضاء خلال دورة  لجدخلت على Qقتراح عقب  تعل
نقضي تمبر ا ية في  لمالبر*مج والميزا سوسري غير الضرورية، حالا، . سبن نقدية لفرنك ا باه إلى أن بعض الموارد ا Q تت يو ل ل تن لف

سوسري  يتوضع كوديعة =ى المصرف الوطني ا ل سب عائدات أعلى مع ، إلا إذا كان من الممكن الحصول على)BNS(سـ ن 
ثقة المطلوبة، أي ما يعادل درجة ثقة  تع بدرجة ا لمصارف أخرى  تاندرد أند بورز-AAتتم يف  سب  سـ  ن نت الأمانة . تصح بيو

نقدية  يل العملات ا نقدية، من  نوعة للعملات ا ئات ا ية بين ا نة الما ياسة المقترحة في ا لأنه قد تم الفصل في ا س ل ت ض سـ بسـ لملف ل ل
يا يابة عن أطراف أخرىللعملالضرورية  نظمة  تفظ بها ا يو� التي  نت الجارية وا لم تح نقدية . لسـ تدفقات ا لوأفادت بأن ت� ا ل

يام به يتم ا ت�ر ا0ي  Q تقرير نوع تخدمت كأساس  لقا س س ل يد . سـ تعقوقالت إنه قد تم Qنتهاء إلى أن كل ذÂ يزيد من 
ياسة المذكورة أكثر من اللازم ياسة، وأنها صارت تعكس ومضت الأمانة قائN . لسـا يط ت� ا بب  سـإنه قد تم Â0 ا لسـ تب لس

يام بها ت�رات التي تم ا Q يار نص على أي فصل إلا ف© يخص ا ية التي لا  لقفي الوقت الحاضر الممارسة الحا س ت ت وأضافت . خل
ت�ر ستراجع على  Q شأن شارية  Q نة تعديل الريسي الأخير كان مربطا بأن ا سأن ا بئ ت للج ت يف سل نو5 أوجه تو ظالأقل  سـ

نظمة نظمة في 17وذكرت الأمانة بأن أحد الوفود قد طلب في ا=ورة . لمأموال ا ت�رات التي كانت على م� ا Q يل لم تفا سص
ت�ر كان يعادل . ذÂ الوقت Q بلغ سوقالت الأمانة إن  بلغ  362م تفظ  نظمة  بميون فرنك سوسري كانت ا تح لم مليون  355يمل

سوسريمنها لفرن يك ا يف . ل سوسري وأن  388ظوأشارت إلى أنه قد جرى تو ييون تقربا كودائع =ى المصرف الوطني ا ل ي مل
ثل  Âيو� في نهاية يوم الجمعة الماضي % 93,3 يمذ تمبر 9(لسـمن جمN ا تفظ لفرق ). 2011سب  نظمة  تحومضت قائN إن ا لم

بلغين، أي سات جارية% 6,7 لمبين ا يو�، في  حمن ا ثمرها الودائع =ى المصرف . لسـ بة الفائدة التي  توأفادت بأن  نسـ
بلغ سوسري كانت  تالوطني ا تمبر%. 1,125 يل  وصار في 2011 سبوأضافت بأن ذÂ الرقم خضع للمراجعة في مطلع 

بة%. 0,875 حدود تمت الأمانة كلمتها بمقارنة  نسـوا بلغ% 1,125 خت بة العائد التي  تمع  في التي تحصل عليها، % 0,125 نسـ
سوسري الوقت الحالي، من طرف مصرفي كريدي سويس ويو بي أس يلفرنك ا  . ل

ثوقرأ الريس فقرة القرار من الويقة المذكورة .184  .ئ

ت�ر الواردة  .185 Q ياسة بو لموافقة على  يات ا=ول الأعضاء في الو ية إلى  نة البر*مج والميزا سأوصت  سـ ي جمع ن لج
 .WO/PBC/17/6ثفي المرفق الأول للويقة 

    سـسـسـسـياسة اللغاتياسة اللغاتياسة اللغاتياسة اللغات    12121212للللببببند ند ند ند اااا

تين  .186 شات إلى الو نا ندت ا يقا ثت ق لم  .WO/PBC/18/19 وWO/PBC/18/15س

ند  .187 لبوقدم الريس ا ئ يقات العامة التي قدمتها الوفود 12ّ هد بعدد من ا هام جدا، وا لتعل من جدول الأعمال ووصفه  شس تل
 .في بداية QجGع

نت الأمانة أن الويقة  .188 ثو تابعة لWO/PBC/18/15بي يات في م هي  ياسة اللغات في 2010لجمعقرارات ا شأن  سـ  ب
ناير ويويو  ية في  نة البر*مج والميزا تين  تابعة ل5ورتين غير الر بو وأيضا  نالو ي ن للج ي سمي وأفادت الأمانة بأنها أعادت من . 2011م

تكامN بحلول  ياسة لغة  يذ  يد على التزاÞا  تأ مخلال الويقة المذكورة، ا سـنف ت ك ل ية ، وأنها اقتر2015بث تمديد ا يا  تغطحت خطا ز لن ل م
ية شمل كل QجGعات الر ية  سماللغوية الكامN بطريقة مر ت ية . لحل يح معلومات حول استرا يجوذكرت الأمانة أن الويقة  ت تث ت

هدف يق ذÂ ا به الأمر والموارد الضرورية  يذ وحجم العمل الإضافي ا0ي  لا تحق لنف يتطلت تجابت . ل سـوأضافت الأمانة أنها ا
Gيات لال نة، وأنها 2010جمعسات ا=ول الأعضاء في  ية في نفس ا نة البر*مج والميزا ية  سـ وفي ا=ورات غير الر ن للج لسم

يا*ت البر*مج  يا*ت الخدمات اللغوية27بأ¼حت  ثومضت الأمانة قائN إن الويقة أ¼حت أيضا معلومات . ب ككل، خاصة 
تعانة  Q ند ها  با يتم ا ية التي  سـحول ا ع ت علمنهج يين لترجمة الوyئق، وحول المعايير الصارمة التي أحدثت لضمان س جبمترجمين خار

ناء على الGس ا=ول الأعضاء، إعداد ويقة أخرى . جودة الترجمات نفصل،  باه إلى أنه تم شكل  Q تت الأمانة ثو ب ب من ت لف
بث عبر الإنترنتWO/PBC/18/19 وهي تدريجي  لل وذÂ لإ¼حة معلومات حول الإدخال ا بول تت . ي لاجGعات الو لتفوا
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ناير  بارا من  بو، وأوضحت أنه ا سأ� تويق اجGعات الو يالأمانة  ت ي ث شمل اجGعات 2011علم ية ست لغات  ت تم تمديد ا ب لتغط ل
ية بحق المؤلف والحقوق اáاورة  نة ا=ائمة ا نا تجارية والرسوم و) SCCR(لمعللج ية بقانون العلامات ا نة ا=ائمة ا لا ن لمعللج

يةوا يا*ت الجغرا ية وا نا فلÉذج ا ب ع ناير). SCT (للص بارا من  تد ا ست  ية للغات ا يوأشارت الأمانة إلى ا ت تم ل عتغط سـل ّ 2012 
ية بقانون البراءات  نة ا=ائمة ا نشمل ا للج لمعت بو ) SCP(ل ية بمعايير الو نة ا يوا ن ية ) CWS(لمعللج شارية ا Q نة نوا ت لمعللج س

لإنفاذ )ACE(تد خلال ا ية2013-2012لفترة سـتم، و بو الر ئات الو يع  شمل  سـ  ي ي جم يت ئه ياسة اللغات . ل سـوذكرت أن 
بو وموقع الويب الخاص بها شورات الو تعلقة  توازي مع ذÂ لحاجات ا=ول الأعضاء ا ييب  ن لم ل بمتج ثوأفادت بأن الويقة . ستسـ

نصرين توفير خدمات الترجمة، يقوم أساسا على  عتوي على نموذج أعمال معدل  ل نموذج يقر أولا بضرورة أن . تح نت أن ا ّو ل بي
نظمة  لمتوفر داخل ا بة الجودة ويحدد المراجعين والمترجمين الخبراءمن فريق ي ق، لكل لغة، يدير أعمال الترجمة ويضمن مرا

ياجات الفورية للاجGعات الجارية يب للا هامة و تولى ترجمة الوyئق ا تأولو5ت العمل و تج حي يسـ نموذج ي وأضافت. ل قترح لأن ا
يا  yية من زن قالت إن ت� الحصة و. 2013-2012 في فترة % 45 إلى حوالي 2009في %  30ج5دة حصة الترجمة الخار

بة2015-2014ستشهد مزيدا من Qرتفاع في فترة  تجربة ا تقدم الحاصل وعلى ا سـ اعGدا على ا ل تطردت الأمانة . لمكتل سـوا
GجQ تويق تعلق  ثقائN إن عبء العمل ا ب  صفحة 13 000 قابل للز5دة من حوالي 2013-2012عات في فترة لم

بلغ ما يقارب 2015-2014 صفحة أخرى في فترة 8 800 صفحة، وقد يزيد 67 000 إلى تت .  صفحة75 000لي  لتفوا
بو، وقالت إن عبء أعمال الترجمة كان يعادل  ن  وم2011-2010 صفحة في فترة 85 000يالأمانة لعبء أعمال الترجمة للو

تظر أن تصل الز5دة خلال فترة  وذكرت الأمانة . 2015-2014 في فترة 110 000 صفحة و100 000 إلى 2013-2012لمنا
ية في يويو نة البر*مج والميزا نأن ا=ول الأعضاء قد عبرت في اجGع غير رسمي  ن ، عن مخاوف بخصوص جودة 2011 للج

بتها في أن توضع مع ية وعبرت عن ر غالترجمات الخار تجابة لمعايير الجودةج Q تدابير . سـايير صارمة تضمن نت الأمانة أن ا لو بي
ناطق العام لإيداع  يع  شمل دعوة المترجمين الأكفاء من  تدابير  نظر فيها وأن ت� ا مالمفصN موزعة في الويقة التي يتم ا جم ت ل ل ث

هم لغربN صارمة يار المترجمين، لإخضا بل ا  Âية، وذ عسيرهم ا0ا تق تعرف على المترجمين الأكفاء من وقالت . خت يتم ا لإنه  س
بارات عبر الإنترنت Q Âييم بما في ذ تجواب وا Q تخلال تدابير خسـ بو . تقل تلقاها الو يوأشارت إلى أن الترجمات التي  تس

تلقى المترجمون من وقت لآخر آراء حول ترجماتهم، لضمان قدرته نظمة و سيتخضع للمراجعة من الفريق العامل داخل ا لم م سـ
سين Þاراتهم ية في . تحعلى  ساعدة الحاسوب لضمان مزيد من الفعا يد أيضا من أدوات الترجمة  بو  لوصرحت بأن الو بم ستسـتفي

بل نهاية . مسارات العمل نظمة،  باه إلى أنه قد تم تقديم اقتراح بأن تصدر ا Q تت الأمانة قو ت لملف  طلب عطاءات دولي 2011ن
شتر5ت وذ بو  للمبقا للائحة الو ي بو ط ناطق العام التي تGشى مع معايير الو تعرف على شركات الترجمة في كل   Âي ملل

يلا 5وقالت الأمانة إن الجدول . للمشتر5ت تحل في الويقة يعطي  سام الترجمة وأن الجدولين ) تفصيلا(ث سب أ قللموظفين  ح
ية7و 6 تعلقة لميزا يا*ت ا نان بعض ا ن  لم ب لتضم ياسة اللغات كانت موضوع لوخلصت إلى أن الخلاصات وا. ي يذ  يات  سـتو ت نفص ب

ية28الفقرة  نت كل الجداول الز من والتي   .يب

بث عبر الإنترنت لاجGعات WO/PBC/18/19 ثوأحالت الأمانة للويقة .189 تدريجي لخدمات ا تصل لإدخال ا ل التي  ل ت
بو يات في . يالو بث عبر الإنترنت قد أدخل لأول مرة في اجGعات ا نت أن ا لجمعو ل تجابة لالGسات 2010بي سـ، وقد تم، ا

تداء من  شمل العديد من QجGعات الأخرى ا بث عبر الإنترنت  تمديد في خدمات ا بو، اقتراح ا با=ول الأعضاء للو ت ل لي ل
تكون . 2011 جمعيات سب الطلب التي  يديو  بث الحي عبر الإنترنت وا شمل ا سـوأفادت الأمانة أن ت� الخدمات  ح ل لفت س

بومتاحة على موقع ا شمل . يلويب الخاص لو بث عبر الإنترنت  نص على تمديد ا ية  يوقالت الأمانة أن الخطة الحا ل ت  18لل
توبر  تداء من أ كاجGعا من اجGعات اللجان ا يل، . 2011ب هور دون الحاجة  تاحا  يكون  نفاذ  سجوأشارت إلى أن ا سـ للتل للجم م

تدخلين في القاعة وعلى وذكرت الأمانة أن. على أساس الأولوية لأول طالبي الخدمة تصر على ا بث الحي عبر الإنترنت  لم ا سـيقل
بث عبر الإنترنت ية  تاحة في اللغة الأ سب الطلب  يديو  تكون خدمات ا  Éي يلات الصوية لانكليزية،  للا صل ح سـ ت مسج لف ب . لت

تمبر  بدأ في  بث عبر الإنترنت  تدريجي لخدمات ا تعميم ا سبوأضافت الأمانة أن ا سي ل ل تكون2011ل تاحة سـ و م ت� الخدمات 
يف  بو، لإضافة إلى المركز ا=ولي للمؤتمرات  تين ألف وء في الو تارة في القا نلاجGعات  ي ع  ).CICG(بجمخ
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يدة التي أعدتها .190 ب5ان العرية وأعرب عن شكره للأمانة على الويقة ا يابة عن مجموعة ا لجوتحدث وفد مصر  ث ب ل وقال . ن
ن تائج ا ثل  لمالوفد إن الويقة  ن تم بوث نتها الو شات التي ا يا تض ية واجGعات . حق نة البر*مج والميزا نوالتي انطلقت خلال اجGعات  لج

تمبر  يات في  سبا ية التي عقدت في مطلع 2010لجمع وبين الوفد أن ذÂ يعكس . 2011سم، وكذQ ÂجGعات غير الر
ب5ان العرية خاصة  للQهGم ا0ي تويه ا=ول الأعضاء ومجموعة ا ب ل تفادة من ل Q يمكن ا=ول الأعضاء من Âسـسأ�، وأن ذ م

ها الأمانة، خاصة العاملين في الخدمات اللغوية، . تمديد الخدمات اللغوية بذ هود الملحوظة التي  لوعبر الوفد عن تقديره  تللج
تجابة للطلب المتزايد على خدماتهم يا. سـوالتي تهدف للا يذ  شأن  نات الأمانة  سـورحب الوفد  ب تنفي بسة اللغات شكل بتطم

بث عبر الإنترنت2015كامل بحلول  ية القادمة، . ل، بما في ذÂ ا ية Â0، في الميزا نوشدد الوفد على الحاجة لإ¼حة أموال كا ف
تدابير التي تم اتخاذها في هذا Qتجاه27بناء على البر*مج  نة . ل، وأعرب عن رضاه  تعلقة  للجوأفاد الوفد أن كل الوyئق ا لم

ية بحق المؤلف والحقوق اáاورة وا=ا ية لمعنئمة ا نا تجارية والرسوم والÉذج ا ية بقانون العلامات ا نة ا=ائمة ا عا لص ل ن لمعللج
ية يا*ت الجغرا فوا نذ مطلع لب شمل 2011م،  تد  ية اللغوية  تة وأنه تمت الإحاطة علما بأن ا ت، قد صدرت للغات ا تم تغط لسـ سـ ل ل

ية بحلول  با ثلاثة ا قاللجان ا ل ية القادمة2012مطلع ل بات أخرى في الميزا ية  يتم  ن، وأنه  تطل متغط ورحب الوفد أيضا لاقتراح . س
ية والتي سترتفع من  تعانة لترجمة الخار Q بة هادف لز5دة  جا سـل % 50 إلى ما يقارب 2009-2008في فترة % 30نسـ

شديد على الح. 2013 في بتها في ا ب5ان العرية عن ر توأعربت مجموعة ا غ ب اجة للجودة، بل حتى مزيد من الجودة، في خدمات لل
شاغل الأكبر. بالترجمة والترجمة الفورية إلى العرية ثل ا هارات والخدمات يجب أن  لوقالت إن ا تم تطردت قائN إن ثمة . لم سـوا

نيها  نافع التي  شمل كل مواقع الإنترنت، قصد ز5دة ا ية اللغوية لعرية  سين ا تجحاجة أيضا  لم ت ب تغط لتح ل ب5ان العرية من ل با ل
بو ثلاث لغات ودعا الأمانة أيضا . يخدمات الو يا فقط  تعم©ت والتي تصدر حا بوشدد الوفد في النهاية على الحاجة لترجمة ا ل ل

توفير ت� الخدمات تدابير الضرورية  للاتخاذ ا بو وأكد على أن ذÂ . ل بث عبر الإنترنت لاجGعات الو سأ� ا تفت الوفد  يوا ل لم ل
بولن يكون بث عبر الإنترنت لن تترجم إلى كل لغات الو يلات ا ية، خاصة أن  ي بديلا للمحاضر الحر ل تسج  .ف

يد جدا .191 يا عن شكره للأمانة لإعدادها الويقة شكل  با جوأعرب وفد إ ب ث ن تخدام اللغات . سـ سـوأشار الوفد إلى أن ا
تحدة، هو شيء ضروري وقا ية العامة للأمم ا نادا لقرار ا تعددة، ا لما لجمع س ت� تلم ثال  لل إن الوفد قد أكد دائما على الحاجة للا مت

تحدة في كل QجGعات ية للأمم ا تخدام اللغات الر لمالقرارات والز5دة في ا سم يك في أن . سـ لتشكوذكر الوفد بأنه لا يمكن ا
ية وا=فاع عنها، إلا تخدام اللغات وتعزيز ت� ا يا قد عملت أكثر من غيرها للمضي قدما  با لقضإ ل سـ ن با� سـ ق أن الوفد يقف 

ية تصادية والما Q نظر لوضع صعب للغاية من و1ة ا ية وشطب . قل يضات في الميزا يام  تعالى ا=عوات   Éي نوأفاد أنه  تخفت للق بب
هامة الأخرى يع ا ناك، فإنه من الضروري رغم كل شيء التركيز كذÂ على أحد الموا نا و سات من  لبعض ا ض ه ه ورأت . لح

يا أن تعزيز  با نإ يمة مقابل سـ بدأ المطلوب في مجالات أخرى، أي مزيد من ا يق ا لقكل اللغات شيء هام جدا لكن يجب  لم تطب
تخدام اللغات، ولكن 2011نوأفاد الوفد أنه درس الأرقام في يويو . المال سـ وتعرف إلى الحاجة إلى الترجمة والحاجة إلى ز5دة ا

يص تكل بحث عن طريقة  تقلمع الحاجة في نفس الوقت  وأضاف الوفد أن الترجمة الفورية Þمة . فة الترجمة والترجمة الفوريةللل
ية وا=قة، وكذÂ لز5دة خدمات الترجمة والترجمة . ثجدا ولكن الويقة لم تأت على ذكرها لوقال الوفد إن ثمة حاجة للفعا

يف تكا هود للحد من ا لالفورية، لكن يجب أيضا بذل بعض ا ل باه إلى أ. لج Q نه لو كان من الممكن على الأقل نتولفت الوفد
يكون من الممكن الحد من تكلفة الترجمة والترجمة  سن،  سن ومصادر ترجمة أ توسط إيجاد مصادر إيرادات أ سـللأجل ا ح ح فلم

ية. الفورية بدل الز5دة فيها سين إدارتها هي من الضرور5ت الأسا سائل و نظيم هذه ا سن  سـوأشار إلى أن  تح لم ت ودعا الوفد . ح
تأمين مصادر تمويل يمكن أن تخفف من عبء توفير خدمات الترجمة والترجمة الفوريةالأمانة هود الضرورية  بذل كل ا ل   .لجل

ية اللغوية  .192 تمديد ا تعلق  ته الأمانة وا تقرير المفصل ا0ي أر ية عن تقديره  تحدة الأمر تغطوأعرب وفد الولا5ت ا لم سل لل للم ب يك
تح نظومة الأمم ا ية  ست الر لمللغات ا لم سم ها العامNل بو ولجانها وفر ية للو ئات الرئا شمل كل ا قدة كي  ي سـ ي تقرير قال إنو. لهت ل ا

تج عن ذÂ من ز5دة في  نظر في تأثير ذÂ على حجم الإجراءات وما  ناية التي أولتها الأمانة  ينيعكس ا لل في  العمل وعبءلع
نظمة يف على ا تكا لما ل تقرير أدرج شكل ملائم أ. ل بوأشار الوفد إلى أن ا حكاما بهدف الحفاظ على الجودة في أعمال الترجمة ل

ية نظمات إذا لم . جالخار تأثر في بعض ا شفت أن جودة الترجمة قد  نظمات  ية في بعض ا تجارب الما لمولاحظ الوفد أن ا ت ك لم ض ل
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بة الجودة وللرقابة يات اللازمة لمرا قتضع الآ يقات المقد. ل مة سابقا بخصوص معايير لتعلوذكر الوفد أنه قد أحاط علما لمعلومات وا
سـته� . الجودة نظمات ا=وية قد كبرت إلى درجة جعلتها  باه إلى أن خدمات المؤتمرات واللغات في العديد من ا Q تولفت ل لم تن

ية نظمة الر هام في أداء Þمة ا تخصص للإ بيرة من الموارد التي ربما كانت  سـحصة  لم سـ ئيك س تالي يعترض . ّ لوأوضح الوفد أنه 
بير للز5دة في عموما على بب QحGل ا لك الز5دات في خدمات اللغات  ية نفقاتبس نظمة واحGل تراجع الفعا يل في ا ل ا لم لتشغ

ست قال إنو. بسبب كثرة الإجراءات الإدارية ية ا بين أن توفير خدمات الترجمة في كل من اللغات الر ّ Qقتراح الحالي  ل سم ّي
ئات تحدة في كل واحدة من ا يللأمم ا بو ولجانها في الفترةلهلم ية للو ي الرئا بة2013-2012 سـ يؤدي إلى ز5دة  سـ  في % 12 بنسـ

ية للبر*مج تمويل الحا تو5ت ا تواء ت� الز5دة ضمن  يف خدمات اللغات وأن من الممكن ا لتكا سـ لل م شأن خدمات 27 ح ب، 
يف في مجالات أخرى تكا يض ا لالمؤتمرات واللغات، عبر  ل توي رغم كل شيء على ولاحظ الوفد أن تقرير الأ. تخف يحمانة لا 

شمل الفرق العامN في الفترة بل عن تمديد الخدمات اللغوية  تج في ا تكلفة التي قد  تتقدير لز5دة ا ت لل تقسـ ، 2015-2014 لمن
يف، وأحال من جديد للمحور قال إنو تكا يع آyره على ا ساند اعGد اقتراح دون معرفة  بدأ أن  ية ا يع من * له لا  ل جم ي لم حتط يسـ

ياا0ي أyره وفد  با نإ ية حول مزيد من السـ سابقة في الموضوع وضما*ت قال إنه، و.  بكلفة أقللفعا نظر إلى القرارات ا لو ل
ية واللجان لن يؤدي إلى ز5دة في إجمالي الموارد اللازمة لبر*مج  ئات الرئا سـالأمانة بأن تمديد خدمات اللغات   فإن ،27للهي

بين في الويقة2013-2012 تغطية اللغوية في الفترةل يعترض على تمديد ا لمالوفد ث ا نه يحث WO/PBC/18/15 لم ّ، و ّ لك
ية للفرق العامN في الفترة  بع ذÂ من تمديد ا نة على ألا تلتزم بما  تغطا ي لللج ياب أية معلومات عن تأثير 2015-2014ت غ في 

تكلفة ثاني على ا تمديد ا لذÂ ا ل تم. ل نظر في ا لوحث الوفد أيضا على ا ل ية الفرق العامN بعد ثلاث ّ ثاني  سـديد ا تغط نوات في لل
بة بعد  ية اللغوية في الفترة إثرسـنتين لمكتسـضوء الخبرة ا ية واللجان2013-2012لتغط تمديد ا ئات الرئا شمل ا سـ  ي لهت قال و. ل

ية وتكلإن تعلق لطلب على وyئق بلغات إضا يا*ت الملموسة ف©  ييم ا سمح  ب من شأن ذÂ أن  ي ب في لتق تاج ت� الوyئقب . نفة إ
بع الوyئق  يا وعدم  شر المواد إلكترو ية  يض حجم المعاملات الور تمرار في Qلتزام  Q تام على طوشجع الوفد في ا ن نلخ بب ق تخف سـ ّ

ند الحاجة ية إلا  عالور  .ق

ب .193 شأن ا  Âياسة اللغات وكذ شأن  ته  يان عن شكره للأمانة على العرض المفصل ا0ي قد لوعبر وفد ا ب سـ ب ث عبر مل
بو تكلفة . يالإنترنت في الو بحث عن ا نه عبر عن قلقه من أن ا يذ Qقتراح، و يكون من الممكن  تبر الوفد أنه  لوا ل سـ لكع تنف

يف تكا نخفضة قد يؤدي إلى تدهور جودة الترجمة مما يؤدي إلى ز5دة في ا لا ل ية في . لم هم أثر الترجمة الخار جوقال الوفد إنه  يف
نه يود في يف و تكا لكخفض ا ل سرتها الأمانة .  نفس الوقت أن يضمن ذÂ أيضا جودة الترجمةل تدابير التي  فوأحاط الوفد علما  ل

ية بها سعى لضمان الجودة التي لا يمكن ا بارات عبر الإنترنت والتي  يل إخضاع المترجمين لا تضحمن  ت ت لس خ تفت الوفد . ب لوا
بث عبر الإنتر بو وقال إن خدمات ا لبث عبر الإنترنت في الو ي بو، وأن الوفد لل شات التي تجري في الو نا هم ا يدة  ينت  ق لم لف مف

تالي اقتراح إدخال ت� الخدمات سب الطلب . ليدعم  يديو  يلات ا يÉ لا يمكن  حوأكد الوفد أنه  لفسج أن تعرض ) VoD(لتب
يل الصوتي لانكليز تضمن ت� الخدمات ا ته في أن  ية، فإن الوفد يعرب عن ر سجإلا اللغة الأ ت ب تصل يديو لغ لفية ليرافق ا

سب  يديو  يل ا تضمنها  تلفة التي  تحدة ا هم لغات الأمم ا يكون من الصعب على الوفد أن  حسب الطلب وإلا  سج ي ä لم سـ لفح تيف
بث عبر الإنترنت، أن . الطلب بو، حتى بعد إدخال خدمات ا بغي على الو تقاده، من 1ة أخرى، بأنه  لوعبر الوفد عن ا ي ي نع

با يل ختواصل إصدار تقارير إ يدة جدا  تقارير  ية، لأن ت� ا نة البر*مج والميزا سابقة  ثلما تقرر في ا=ورات ا هرية  ل ن للج لتسل مف م
شات، وقال الوفد إنه لا يمكن تعويض ت� الفوائد بخدمات  نا هم جوهر ا تدخلات الوفود و تعلقة  بحث عن المعلومات ا قا لم ب لم لفل

بث عبر Qنترنت  .لا

بويفارية –جمهورية (وأعرب وفد فنزويلا  .194 لا نات المرجوة في خدمات ) ل لتحسيعن سعادته لرؤية الأمانة توافق على ا
يف غير . الترجمة والترجمة الفورية تكا نفقات أو  نظر إليها  بغي ا ثقافة، ولا  سأ� ا سأ� اللغات مربطة  لوقال إن  ك ك ل ي ل بم ت نم

تعمل  ية التي  يا Q لأموالتعلقة  تالي  سأ�  سـضرورية، وأن ا ط ت ل ستلم ح نظر . لتمويل ت� الخدماتم بغي ا لوأفاد الوفد أنه  ني
تكلفة في اáالات المذكورة، كما  يÉ يمكن أن يؤدي خفض ا ت�ر،  سأ� مقدسة وكا لإلى إنفاق الأموال من أجل اللغات  بكم س

همون ما يقال حولهم ناس لا  يط من ا يان، إلى  يفأشار إلى ذÂ وفد ا ل خل يةوقال الوفد أنه يجب تفادي ت. ل ولفت . ضع� الو
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باب لغوية تحدة، لأ توقف عن العمل، في العديد من المرات في الأمم ا باه إلى أن الأمور  Q سـالوفد لم ت وأعرب الوفد عن . تن
نظمة  ناء  تقارير حرية، في أمل  يك في فوائد ا يه عن الحاجة لعدم ا يان ا0ي قدمه وفد مصر وا0ي عبر  مدعمه  ف شك بف ل لتب لل

يل الصوتي . غاتتحترم فيها كل الل يان في حاجة لطلب إضافة ا سجوعبر الوفد من 1ة أخرى عن أسفه لرؤية وفد ا لتل
يد بعض شكل  هم ا يع  هم ا يديو عبر الويب، كي تضمن أن  يلات ا بث  جلانكليزية  بعض يف بلف ل لجم سج  .تل

ب .195 يابة عن مجموعة ا يان ا0ي قدمه وفد مصر،  لوعبر وفد الجزائر عن وقوفه إلى جانب ا ن وقال الوفد إن . ب5ان العريةلب
سائل اللغوية ية ت� ا نظمة والوyئق التي قدمتها الأمانة تؤكد على أ لمياسة الترجمة والترجمة الفورية في ا هم لم وأعرب الوفد . سـ

تعلق لمضي قدما لترجمة والترجمة الفورية تمدتها الأمانة في هذا اáال، خاصة ف©  يعن رضاه عن الطريقة التي ا وأكد الوفد . ع
ئا yنو5 بارها  ية الترجمة وا يل من أ بغي ا يعلى أنه لا  شن ت هم تقل عي ية لغة . ل تسي أ هموأشار أنه على العكس تماما، فإن الترجمة  تك

تعددة هي وyئق هامة للغاية ها بلغات  ملأن الوyئق التي يتم تقد نف كموضوع من . يم تصوذكر الوفد أن الترجمة لا يجب أن 
ية y نظر إلى الوضع في عواصم ب5ان ت� . ندرجة نون العديد من اللغات، لكن يجب ا ثات قد  ثلي ا لوأضاف أن  بع يتقمم ل

ثات سأ� وأن هؤلاء الخبراء لم يكونوا في . لبعا ية هم جزء من ا ب5ان ا لموصرح الوفد أن الخبراء ا0ين يعملون في عواصم ا ن لمعل
يداجالعديد من الحالات أصحاب معرفة للغات الأ نونها  جية أو لم يكونوا  يتق تفت الوفد إلى الوضع في الجزائر وقال إن . نب لوا

ية الفكرية تعمN في مجال ا ية وأنها اللغة ا ثل اللغة الر لملكالعرية  سـ سـ تم لمب وخلص الوفد إلى أنه يجب تركيز QهGم على . ئي
سائل اللغوية  .لما

نائه للأمانة على الوyئق  .196 ب5ان الأعضاءثوعبر وفد البرازيل عن  ية  ية في غاية الأ للالتي قدمتها، والتي عالجت  هم . قض
تة ية ا شمل اللغات الر ية اللغوية  سابقة بخصوص تمديد ا تدخلات ا ساندته  سـوأعرب الوفد عن  سم ت تغط ل لل لم ورحب الوفد . لل

بث عبر الإنترنت تعلقة بترجمة الوyئق و بادرات ا لفي ذÂ اáال  لم تبر الوفد أنه. لم بث عبر عوا تضمن ا هم أن  ل من ا ي لم
بث عبر الإنترنت  ية اللغوية  ية، مع تمديد ا يلات للغة الأ يل الصوتي لانكليزية لإضافة  للالإنترنت ا تغط صل سج لسج ت للت ل

بل ية في ا شمل كل اللغات الر ها  يا وتو تقتدر سـيع ل لمسـ سم ت سق مع هدف الوصول . يج تخدام الإنترنت  توأشار الوفد إلى أن ا يسـ
ساء� أمام كل ا=ول إلى أ ية وا شفا توافق مع أهداف ا تخدام الإنترنت  تمع المدني، وأن ا يد في ا هور  لموسع  ل ي فسـ تف áجم مسـ

نع القرار ية  ساهمة في  تعلق  صالأعضاء ف©  عمل لم تعلقة بجودة الترجمة التي لا يجب . ي يحات ا تو لمولاحظ الوفد أيضا ا ض ل
تخدام الموا شة ا نا ند  ها للخطر  سـتعر ق مع بليض ية في . لمسـتقرد في ا تخدام البرتغا شأن ا تاحة  لورحب الوفد لمعلومات ا سـ ب لم

ية شأن ترجمة الوyئق المقدمة لبرتغا  Âية العامة وكذ لا ب  . لجمع

شات  .197 نا نذ بدء ا قوأعرب وفد سوسرا عن شكره للأمانة على الويقة التي قدمتها وعلى المعلومات التي أ¼حتها  لم مث ي
شمل و. حول هذا الموضوع تخدام اللغات  سعي إلى تمديد ا ية ا هم أ ياسة اللغات و سأ�  ية  يقال الوفد إنه يعي أ سـ ل هم سـ م لهم يف

نوعة سابقة وأيضا دراسة تأثير ذÂ . لمتاللجان ا تجارب ا تفادة من ا Q هم من 1ة أخرى تدرك الوفد قائلا إنه من ا لوا ل سـ لمسـ
ية يك عدد من ا. نعلى الميزا يد عدد الوyئق التي يجب ترجمتها، فإن الوفد لتشكوبين الوفد أنه ونظرا  شـلوفود في اقتراح تر

شأن  ية  نة البر*مج والميزا يل اتخاذ قرار  يه إلى تأ ية، وا0ي دعا  تحدة الأمر بنظر هGم إلى اقتراح وفد الولا5ت ا ن لج لم جي ف يك
ته في وأعرب الوفد عن . 2015-2014عدد الوyئق التي يجب ترجمتها إلى حين حلول فترة  غبدعمه Q Â0قتراح وعن ر

بل اتخاذ قرار بخصوص فترة  تين  تين ا بة في فترة ا تجربة ا قQطلاع على ا بلن سـ لمقل لسـ  .2015-2014تلمك

ها .198 ية قد أتت أ نة الما شأن هذا الموضوع خلال ا سقتها الأمانة  شاورات التي  ند إن ا كلوقال وفد ا ض سـ ب ن لم له ورحب . ل
تائج وأعرب عن ت ت� ا نالوفد  بو ودوها الأعضاء بطريقة لب هل عمل الو يع و ياسة لغات يوافق عليها ا لطلعه إلى اعGد  يس لجم تسـ

نقطة . *جعة تعلق  يقا واحدا ف©  لوقدم الوفد  ي نقطة المذكورة . من المرفق التي حضرت لفقرة القرار" 5"تعل لوبين الوفد أن ا
هل الم: "يرد فيها ما يلي يض ستسوإذ تقر بأن وyئق عمل أوجز  ته الأمانة بمزيد ا تخفداولات، توافق على Qقتراح ا0ي قد لم

توسط طول وyئق العمل يف، فإنه ". مفي  تكا تواء ا لوأشار الوفد أنه وإذ يقر لحاجة لأن تكون وyئق العمل أوجز لا ل ح
نفس طريقة إصدارها ح تمر إصدار تقارير QجGعات  يال ذÂ وعن أمì في أن  بيعرب عن قلقه  يسـ يا والتي وافقت عليها ح لا
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نقطة لأن محاضر QجGعات، على الطريقة التي يتم بها إعدادها . مختلف اللجان يحات بخصوص ت� ا تمس الوفد تو لوا ض ل
 Âية يتم ذ ب5ان والردود التي قدمتها الأمانة، وحتى إن لم يتم ذÂ بطريقة حر يا*ت التي قدمتها وفود ا نقل ا يا،  فحا ل ب ت لل

نقو تهمبطريقة  يح جوهر الموضوع وخلا ص�  تمر أو أن Qقتراح . تت يحات حول ما إذا كان الأمر  سيسـوطلب الوفد تو ض
نة تقصير تقارير اجGعات ا هودات  للجيؤدي إلى  ل بث عبر الإنترنت، وأعرب الوفد من جديد عن . مجسـ لوأحال الوفد لويقة ا ث
تا9ا أكثر على ا ها مع العصر وا تأ تكشكره للأمانة  نف لقلم ناء ل Q يه بلوغ وضع قد يتم  يا  نولو تخداÞا ا يا عبر ا تغنولو ل سـسـ ف ج تك لج

تعمال الورق يان وا0ي دعمه وفد فنزويلا . سـعن ا ساندته للالGس ا0ي تقدم به وفد ا لوعبر أيضا عن   –جمهورية (م
بويفارية لا بث عبر الإنترنت لن يؤدي إلا إلى فائدة محدودة إن لم ) ل يةلوا0ي أشار إلى أن ا يل للغة الأ صلتضمن إلا ا سج . لتي

هور  يل الصوتي للترجمة الفورية لانكليزية كي يقدر  تضمن على الأقل ا بغي أن  بث عبر الإنترنت  جموقال الوفد إن ا سجن ي ي لتل
هم المداخلات شر اجGعا التي تلي ا. فأكبر على  شمل ال�ية  ية  ته الأمانة من أن ا عوأحال الوفد إلى ما  نس ت تغط لي لجمعيات في نب

توبر  بو واجGعاتها وما 2011كأ شمل كل اللجان ا=ائمة في الو بث عبر الإنترنت  سر الوفد إن كان ذÂ يعني أن ا ي، وا ي سل سـتف
وأشار . إذا كانت ثمة اجGعات أخرى لإضافة إلى ذÂ، لأن عدد اجGعات اللجان ا=ائمة لا يصل للعدد ا0ي ذكرته الأمانة

بانسـالوفد إلى أنه  ية في ا ية، وإن كانت ثمة اجGعات إضا يد معرفة ما هي QجGعات ا سـيكون من ا لحن فلمع وأحال الوفد . لمف
تاح على أساس الأولوية لأول طالبي الخدمة بث عبر الإنترنت ويف أنه  مفي سؤال yن  ك ثوقال الوفد أن الويقة تذكر أن . لل

تاحا وأنه يفتر200 يكون  يا عبر الإنترنت  ثا  م  سـح يكون قادرا على ذÂ وأن من يأتي في التريب ب نفذ إليها  تض أن كل من  سـ ي
201Âهم.  لن يكون قادرا على ذ شأن صحة هذا ا يحات  لفوطلب الوفد تو ب  .ض

ية العامة في  .199 تمدته ا يه هو قرار ا شار إ ند، أن المرفق ا لجمعوقالت الأمانة ردا على سؤال وفد ا ل لم عه وأفادت بأن . 2010ل
ي ثلا تمت " 4"ة عالفقرة الفر فملا تعالج الوyئق التي صدرت عن QجGع بل الوyئق التي كانت وyئق عمل خلا7، 

ية صفحات عن ويقة أخرى طوها  تعاضة بويقة طوها ثما Qل ثل ن ث ساعد أيضا على ضمان التركيز .  صفحة30سـ  Âيوقالت إن ذ
شات نا قعلى موضوع معين خلال ا ية والتي وذكرت الأمانة في نفس الوقت. لم تقارير الحر شأن ا ف أنها قد تلقت رسا� الوفود  ل ب

تفي تمديد أكثر . تخلن  يام بذÂ إلى حين ا نوي ا ية وأنها لا  تقارير الحر تعاضة عن ت� ا Q يا لوأفادت أنها لا تبرمج حا لق تف ل سـ ل
بحث سن  تلفة وتركيز إمكايات أ شمل اللغات ا يلات  للفي ا ح ن ä ت لسج ت. لت تقارير  سـوقالت إن ا يفتها ونقل ما ل ظواصل أداء و

ب5 الآخر ب5 وما قا7 ا لقا7 ذÂ ا تعلق . ل بل ا0ي قد يحمل معه وفورات كفاءة ف©  ها في ا يوأعربت الأمانة عن أ تق لمسـمل
يلات QجGعات ها أو أيضا  بتسجلمواد التي يتم   .طبع

تان مضمون الفقرة  .200 نحو ا0ي ذكرته الأمانة واع2كسـوأقر وفد  ية ل على ا يب الترجمة الخار جترف لحاجة للز5دة في  نص
ية لخصوص نا ناطق ا ب5ان وا ند  ية التي  موإلى تحديد الترجمة الخار لج لم لل سب 4وأشار الوفد إلى الجدول . تسـ لن ا0ي قدر ا

ية في الفترة ئوية للترجمة الخار جا ية حتى %30 في حدود 2009-2008 لم ، 2013-2012 في الفترة% 45يج، مع ز5دة تدر
ئوية مفصN للفترة  سب  موسأل الوفد عن وجود أي  ية التي 2009-2008ن ئوية للترجمة الخار بة ا ج، وسأل خاصة حول ا لم لنسـ

بة  ية ضمن  نا ب5ان ا سـند  ل لل نسـ بث . المذكورة% 30مت هم أن ا بث عبر Qنترنت، وقال إن الوفد قد  لوأحال الوفد أيضا  فلل
تاحا مع ا يكون  لالحي عبر الإنترنت  م ية، سـ يلات الصوية للغة الأ تدخلين في القاعة، أي ا صليلات الصوية  ت سج للم ت تسج لت

يلات الصوية لانكليزية تلإضافة إلى ا تضمن . لتسج سب الطلب لا  يديو  يلات ا تالي أن  هم  توأفاد بأن الوفد  ح سج لفل تيف
توفرا فعلا يكون  بث  مأي صعوت مادية، بما أن ا سـ  .ل

ية وقالت أنها غير قادرة على إ¼حة ت� لنوأحالت الأمانة لحجم ا .201 نا ب5ان ا ند  ية التي  ئوية للترجمة الخار مبة ا لج لل سـ لم تسـ
نامي تقدم أو في العالم ا ية يمكن أن يكونوا في العام ا ند لهم الترجمة الخار ب5ان ا0ين  لالأرقام بما أن مواطني ا لم سـ جل وأفادت . ت

توصل إلى يات  شاء بعض الإحصا تحاول إ للبأنها  ئ ن يةسـ ند إليهم أعمال الترجمة الخار ج أماكن تواجد أوئك الأشخاص ا0ين  سـ  .تل

ها  .202 بذ بيرة التي  هودات ا بو اهGما لغا وأعرب عن تقديره  ياسة اللغات في الو لوقال وفد الصين أنه قد أولى  لك تللمج ي سـ
ياسة اللغات يذ  هودات الأمانة لز5دة  ية اللغوية، ورحب  تمديد ا بو  سـالو تغط نفي تبمج ل يذ اäطط المفصلل وعبر الوفد عن . تنف و
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يذ اäطط المذكور بما في ذÂ إعادة توزيع  ية  تدابير الضرورية وا بو في أسرع وقت ممكن ا تخذ الو لتنفأمì في أن  لعمل ل ي ت
شمل تة  ية ا ية اللغوية للغات الر ية قصد تمديد ا تالموظفين وز5دة عدد المترجمين وز5دة الترجمة الخار سـ سم لتغط ل ل  كل اللجان ج

ساوية تة بطريقة  ية ا تخدام كل اللغات الر توكل الفرق العامN وQجGعات الأخرى، حتى يتم ا سـ سم مسـ وقال الوفد إنه . ل
تغافل عن  ية، ولكن دون أن يتم ا تمدة لإ¼حة اللغات الإضا شاغل الأول، Þما كانت الطريقة ا ليجب أن تكون الجودة ا فل لمع

يف تكا ليض ا ل تميز ت� الخدمات بجودة وخلص الوف. تخف بغي أن يكون أشمل ويجب أن  تد إلى أن توفير الخدمات اللغوية  ين
ية الفكرية تطور نظام ا يد الطريق  تين  لملكوكفاءة عا ل ه لتمي  .ل

سأ� .203 تأثير المالي  ئN حول ا يا العديد من الأ للموأyر وفد ألما ل سـ بقى أعداد الموظفين . ن يف يمكن أن  سر الوفد  توا ك سـتف
نين بة 5 في الجدول لمبيا  Âيير وأن ترتفع الأجور رغم ذ تة دون  y سـ تغ بة %6بنب يÉ كانت ت� ا لنسـ،  لإجمالي % 4,2ب

تكلفة، ولكن لم ترد أي . الموظفين تواء ا ية ترد ضمن تدابير ا بث عبر الإنترنت، وأشار إلى أن ت� ا تفت الوفد  لوا ن لل حل لتق
يل عن ذÂ، وقال إن بعض الجمل ذكرت كفاءة يل صتفا ية أكبر لكن دون ذكر وقائع، من  سب  يف رأس المال "تشغيل ظتم تو

تين تعلق ". لسـنخلال فترة ا ناء على الخطة الجديدة  سة ملايين فرنك سوسري المطلوبة  بلغ  توأفاد الوفد أنه افترض أن  ب يخم م
ساءل هل تمت الموافقة على ذÂ أم لا؟ وبين الوفد أن نه  بث عبر Qنترنت، و تجزيا  ل يئ يد Qطلاع لك يكون من ا لمفه  سـ

بث عبر الإنترنت، لأن ذÂ ما قد يؤدي إلى  ية إدخال ا بلغ ا0ي يتم إنفاقه حقا على  لعلى بعض المعلومات بخصوص ا عمل لم
ية ية الترجمة الخار ية؛ وعلى معلومات أخرى بخصوص  ية  جفعا قضيق حق يف . ل نظمات أخرى  بجنوذكر الوفد أنه علم من طرف  م

تخدم خدم سر الوفد إن كانت الأمانة قد نظرت في ت� الإمكايةتسـأنها  ية وا نة الترجمة الفورية على الإنترنت بفعا . سـتفل
بل توفير المال توازي مع الترجمة الفورية على الإنترنت من  ية قد تكون  سـوخلص الوفد إلى أن الترجمة الخار ل  .ج

يد أي ز5دة في عدد المو7وأحالت الأمانة للجدول  .204 سم الخدمات اللغويةيق ا0ي لم  وقالت إن  الز5دة . قظفين في 
يين ية الأخرى في مربات الموظفين الحا ها يف *جمة عن الز5دات في ا=رجات وبعض الز5دات ا تكا يفة في ا لا ت شـ ل مل ل . لطف

بالغ التي أنفقت على ال ثل ا تعاقدية الأخرى والتي  ية تربت عن الخدمات ا لموأشارت إلى أن الز5دة الر تم ل تسـ يةئي  .جترجمة الخار

ية ورحب لوyئق التي قدمتها الأمانة وأحال للفقرة  .205 ب5ان الأفر يابة عن مجموعة ا يا  نوب أفر يقوتحدث وفد  يق لج  18ن
هر يويو تطرق إليها في  تعلقة بجودة الترجمة، إحدى القضا5 التي تم ا ية ا شأن ا يل  نالتي تقدم تفا ل لم لعمل ب وأعرب الوفد أيضا . شص

يدا بذÂ المرجععن شكره للأمان يكون  ية وأضاف الوفد أن وفد أنغولا  يل الأرقام للغة البرتغا تقديم  سعة  سـ ل تحل وأعرب . ل
ها كل ا=ول الأعضاء ياسة لغات  تمد QجGع  تقبلالوفد عن أمì في أن  سـ  .يع

سب اللغات .206 يف الترجمة  يف تكا يحات بخصوص  يا تو با تمس وفد إ حوا ل ن ض ن تصسـ  .ل

توسط تكلفة ترجمة صفحة في حدود 17 وأحالت الأمانة للفقرة .207 ي فرنك سوسري في 213لم التي يرد فيها تقدير 
تكلفة 2009-2008 فترة ثل انخفاضا مقارنة  ب وا0ي  بقتها227يم تين التي  سـ فرنك سوسري في فترة ا سـن تت الأمانة إلى . لي لتفوا

تتر توفرة ولكنها  ست  يقة  سب اللغات وقالت إن  الأرقام ا= يف  تكا سـا ي ح ل مل  .ي فرنك سوسري للصفحة225 و200اوح بين لق

يا .208 توفرة حا يا أن لا حاجة إلى إ¼حة ت� الأرقام لاحقا إن لم تكن  با لوقال وفد إ ن  .مسـ

نقاش بصدد التركيز على موضوعين في نفس الوقت .209 تبر وفد مصر أن ا لوا تعلق لنهج . ع يوأفاد أن الموضوع الأول 
يع، وهو شترك وا0ي يحظى بموافقة ا لجما شمل ست لغاتلم وقال الوفد إن ثمة إجماعا حول ذÂ . لت تمديد الخدمات اللغوية 

يجة. الموضوع بل للوصول إلى ت� ا ساؤلا حول أنجع ا نتوذكر أن بعض الوفود قد أyرت  سـ لت وأعلن الوفد أن ذÂ لا يجب . ل
ساب الجودة تعا. حأن يكون بأي حال من الأحوال على  Q تتم سـوأشار الوفد إلى أنه  يين في بعض س جنة بمترجمين خار

سة بين شركات الترجمة، . الترجمات نا تفادة من ا Q يف يمكن سأ� بعمق لمعرفة  بغي دراسة ا باه إلى أنه  Q فولفت لم سـ ك لم ي نن ت
يق  ثل في  شترك ا هدف ا يق ا ثلى قصد  يجة ا تفاظ فقط  Q سن سعر، لكن مع توصل إلى أ بقصد ا تم لم لم ن ح تطل لمل ل تحق ت ح
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بلسـياسة اللغات  ب5ان . لسـبأنجع ا تلفة العامN في ا ية ا بحث عبر Qتصال لفرق الإ يع ا لوأشار الوفد إلى أنه يمكن تو ä يم ل قلسـ
ثلى نوعة قصد بلوغ الأسعار ا سة بين مكاتب الترجمة وشركات الترجمة ا نا تلفة، مما يرسخ ا لما ت ف لم äوخلص الوفد إلى أن . لم

نص على أن اللغ تعلق لوyئق وأيضا لاجGعات يQتفاق الحاصل عموما  ساواة ف©  ست يجب أن تكون على قدم ا يات ا لم ل
بث عبر Qنترنت بق أيضا على ا  Âلوأن ذ  .ينط

شترك .210 سير ا نات على الويقة وعلى ا تبر الريس أن ثمة تقدما حاصلا في إدخال  لموا تف ث س لع يتح وقال إن اقتراح الأمانة . ئ
يذقد صار جاهزا، ولكن لوفد الولا5ت تعلق بمراجعة ا ية اقتراحا آخر يلقى دعما من وفد سوسرا، و تحدة الأمر نف ا تيك لي ي . لم

نا  ية يرغب في أن يقترح أسلو تحدة الأمر سر الريس إن كان وفد الولا5ت ا يوا معلم يك ئ  .سـتف

تحدة إلى الفقرة  .211 تفت وفد الولا5ت ا لموا ية ّتمد" واقترح أن يرد فيها WO/PBC/18/15ثمن الويقة ) أ(28ل لتغطد ا
تحدة  ية للأمم ا ست الر شمل اللغات ا بو واجGعات اللجان  ية للو ئات الر لماللغوية لوyئق اجGعات ا سم ل ت ي سـ لي ي ئه بالعرية (ل

ية با ية والإ ية والرو ية وQنكليزية والفر نوا سـ سـ سـ ني بدأ في ) نلص ية  تبطريقة مر يا أعلاه (2012حل y سم بين في ا نكما هو  لق ) م
تمديد الم ية لفترة لويخضع ا سودة البر*مج والميزا نذكور للموافقة على الموارد المطلوبة المقترحة في  ييم . 2013-2012م يتم  تقو س

شورات الجوهرية والجديدة في اجGعات فترة  ية اللغوية لوyئق الفرق العامN وأيضا  نا للمتغط وأن يحذف ما " 2015-2014ل
يه الحاج"... تبقى انطلاقا من  لسب ما تدعو إ  .إلى آخر ت� الفقرة..." ةح

شاور .212 يا  تا كا نال الموضوع و توب للاقتراح كي  نص ا تمس وفد مصر الحصول على ا توا ي للل ف ق لمك  .ل

يذ على مراحل .213 لتنفوساند وفد فرسا فكر ا تلفة . ن تالي العمل عليها من زوا5  سأ� معقدة جدا ويجب  مخوقالت إن ا ل لم
تع بوقت إضافي توصل إلى حل *جعلتمفي نفس الوقت، و0ا فإن ا تفكير حول الفرق العامN قد يكون أفضل طريقة  لل  . لل

ية تعلقة لميزا نة  شكلة متزا يار وفي الجودة وأيضا  Q شكلة في نوأشار الوفد لوجود  م ت مم م ية اللغوية . خ لتغطوقال إن تمديد ا
ية ية ا نا سأ� من ا تعامل مع ا بل ا سن  لعملشمل ست لغات قد يكون أ ل لم ل سـ ح حت ت� الفكرة وأع. ل لرب الوفد عن دعمه 

شة نا تطلب مزيدا من ا يغتها المحددة  نه يرى أن  قو لم ت ص  .لك

تبر وفد فنزويلا  .214 بويفارية–جمهورية (عوا ل ا نة البر*مج ) ل شات الأخيرة في صلب  نا لجأن الفقرة المذكورة تعكس ا ق لم
شاكل وأنه لن يحدث أي يير أي شيء قد يخلق مزيدا من ا ية وأن  لموالميزا تغ ساند .  حلول جديدةن يوقال الوفد إنه يمكن أن 

ية باشرة العرية وا شمل  نQقتراح إذا كان العمل المذكور  يم ب لصي يح أكثر وعلق أن . س تو ضورد الوفد على الGس الريس  لل ئ
ية والعرية ية وا با يحدث لو أن الإجماع قد أدى إلى العمل فقط لإ بالوفد كان ساخرا وساءل ماذا كان  ي ن سـ سـ نت سر . لص سـتفوا

يعة الحال؟ ية  ناطقين لرو ناطقين لانكليزية وا شاركين ا يحدث  بعما كان  سـ ل ل للم  بطسـ

سرع في اتخاذ القرار  .215 نه قال إن ا يا، و تحدة اقتراحا  يا Qقتراح ا0ي قدمه وفد الولا5ت ا با تبر وفد إ لتوا لك منطق لم ن سـ ع
يف تكا لقد يؤدي إلى بعض ا يان وفنزويلا، والتي أكدا فيها على الحاجة وأشار الوفد إلى أن المواقف التي أ. ل لعلن عنها وفدا ا

تترتب على ز5دة عدد الترجمات والترجمات  تكلفة التي  تطلب أخذ فكرة عن ا يدة،  سـلخدمات ترجمة فورية وترجمة  ل ت ج
يا على الويقة بل الموافقة  ثالفورية،  فعل بل اتخاذ أي ق. ق تمد على قوأفاد بأنه من الضروري الحصول على أرقام   Âسـيعرار لأن ذ

ية ها الميزا شتر نالموارد التي  بN. طت تين ا تعلقة بفترة ا نة في الويقة ا يل  تفا لمقوذكر الوفد أن ت� ا لسـن لمم ث ي ص  .بل

يذ يكون في . واقترحت الأمانة طريقة للمضي قدما .216 بول خط زمني  توصل إلى حل وسط عبر  نفوقالت إنه يمكن ا للتق ل
Q توجه المذكور في ية الفترة لنفس ا ند إعداد ميزا نه يخضع للمراجعة  نقتراح و ع سمح بإعداد 2015-2014لك يت  ي، وهو تو ق

بة في اáال  .لمكتسـتقرير حول الخبرة ا
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تمديد  .217 تعلق  بدأ ا شأن ا ثل في أن يتم في الوقت الحاضر اتخاذ قرار  يدا بأن الفكرة  تمس وفد سوسرا تأ بوا لمل لم ب تم تك ي
شمل الفرق ا ية اللغوية  تا لتغط تينل وشدد الوفد على أن الإجابة لموافقة فورا على . سـنلعامN، ثم أن يتم مراجعة القرار بعد 

يد  شاكل بما أن ذÂ قد يؤدي إلى بعض الصعوت لاحقا، وقال إنه قد يكون من ا بب في بعض ا لمفQقتراح قد  لمس يت
بة، 0ا فإنه من نادا للخبرة ا ياسة اللغات ا نود  سـمراجعة بعض  س سـ لمكتب نحو ا0ي ت توحة على ا سأ�  سن ترك ا ل ا لم مفتح لمسـ

ية تحدة الأمر يكاقترحه وفد الولا5ت ا  .لم

تين خلال  .218 تكلفة بعد  ييم ا تع بفرصة  بة والحاجة  ية الخبرة ا ية أ تحدة الأمر نوبين وفد الولا5ت ا تق سـيك لل تم سـ هم لللم لمكت
 .اáموعة القادمة من QجGعات ولاتخاذ القرار في ذÂ الوقت

يغ الأمانة أيضا اقتراحا آخر حول الخبرة وطلب .219 ية اقتراحه وأن  تحدة الأمر يح وفد الولا5ت ا تص الريس أن  لم يكي ت ئ
سـنى للوفود  يا حتى  تا  Âية، وطلب أن يكون ذ نة القادمة للبر*مج والميزا بدأ لموافقة ا ية ا بة ويخضع من * تا ب ك ن للج لم يسـ ح لمكت

شة نا قQطلاع عليها لمزيد من ا  .لم

تلفةوردت الأ .220 نوعة التي أyرتها الوفود ا نقاط ا äمانة على ا ت تعم©ت بكل . لمل شر ا لوقالت إنها أحاطت علما لالGس  بن
تدابير المذكورة تحاول مواءمة ا يفة في داخل الأمانة وأنها  لاللغات، وأنها تراجع ت� الو سـ يدها أيضا على . ظ كوأعادت الأمانة تأ

بث عبر الإنترنت لن يكون ب تواصل الصدور كما هو الحال في الوقت الحاضرلأن ا ية وأن ت� المحاضر  سـديلا للمحاضر الحر . ف
ثل نقطة Þمة يف الترجمة  يمواعترفت الأمانة بأن الحد من تكا نظر في . ل تمرة وأنه يتم ا ية  بقى  هدف  لوذكرت أن ذÂ ا عمل مسـي ل

يف والتي تضمن في نفس  تكا تلفة للحد من ا لالطرائق والوسائل ا ل äوأكدت الأمانة على أن . الوقت الحفاظ على معايير الجودة
ية يعة الحال الز5دة في حجم الترجمة الخار يف هي  تكا جإحدى طرائق الحد من ا ب ل شر . بطل تصر ا سأ� أن  تت الأمانة  نوا لل يق لمتف

يد ذÂ وم تدابير لتر يا بعض ا شـعلى الوyئق الضرورية جدا، وأفادت الأمانة أنها قد اتخذت دا ل باه الزملاء خل تت ا ته و ترا نلف قب
ند الحاجة شر الوyئق فقط  عإلى ضرورة  نة، . ن تعلق بترجمة بعض الوyئق ا ية ف©  يوأضافت أنها اتخذت خطوات إضا لمعي ف

نة البر*مج  بو، وت� خطوات تقررت في QجGع الأخير  ها لجان الو تقارير وا=راسات الطويN التي تر للجخاصة منها ا ي سلل
بث عبر . وأكدت الأمانة على أن معايير الجودة لن تكون بأي شكل من الأشكال في خطر. نيةوالميزا سأ� ا تت الأمانة  لوا لم لتف

ية  يل للغة الأ سب الطلب على ا يديو  تصر ا سائل حق المؤلف هي التي تفرض أن  صلالإنترنت وأوضحت أن  سج ح لتم لف يق
بث الحي عبر  سائل لا تؤثر على ا لفقط، وأن ت� ا تدخلين في لم يلات ا يكون لانكليزية لإضافة إلى  لمالإنترنت ا0ي  سج تسـ

ية سب الطلب بلغات . صلالقاعة للغات الأ يديو  تمكين من خزن ا سائل  حوقالت الأمانة أنه من الضروري حل ت� ا لفلم لل
نطاق الترددي. أخرى تعلق بعرض ا لوذكرت الأمانة قضا5 أخرى  سأ� المح. ت ية وأشارت إلى أنها لموتطرقت الأمانة  فاضر الحر

نة البر*مج  ية، من الويقة التي تم إعدادها خلال دورة  تقارير الحر تعلقة لمحاضر الموجزة بدل ا لجقد حذفت الفقرة ا ث ل فلم
ية التي انعقدت في يويو نوالميزا تقارير الحرية على2011 ن تواصل إصدار ا ف بعد Qطلاع على آراء ا=ول الأعضاء، وهكذا  لي  س

يه نحو ا0ي كانت  علا شمل أيضا العرية. ل ياسات التي تم اعGدها  بوأكدت الأمانة أنها تعترف لعرية كلغة هامة وأن ا ت سـ سب . ل
تمبر  يات العامة في  نطلق مع ا بث عبر الإنترنت ا0ي  سبوعلقت الأمانة على موضوع ا لجمع س بث عبر 2011يل نت أن ا ل، و بي

ية تاحا خلال ثما يكون  نالإنترنت  شر اجGعا في مسـ يعا اجGعات للجان ا=ائمة 2012ع  تكون  جم وأن ت� QجGعات  سـ
ية العامة في  بو لإضافة  للجمعللو ية . 2012ي بعة أو ثما نة وهكذا فإن  تمع مرتين في ا نوذكرت الأمانة أن اللجان ا=ائمة  سـ لسـ تج

تمعة مرتين يؤدي إلى  يعة ا16 أو 15مجلجان  يقبطب اجGعا تضاف إليها  يات العامة واجGع لجان ا سـلحال ا وأفادت . لتنلجمع
شمل كل QجGعات المذكورة بث عبر الإنترنت  ية ا تالأمانة أن  ل يف الترجمة من . ستغط سأ� خفض تكا تت الأمانة  لوا لم لتف

ند بعض خدمات التر بين في الويقة، كي  سة، وذكرت الأمانة أنها طلب عطاءات دولي، كما هو  نا سـخلال ا ث ف تلم جمة لمترجمين م
يين يع أنحاء . جخار يه من  شاركة  تاح ا ها في أن تؤدي الردود على طلب العطاءات دولي وا0ي  جموأعربت الأمانة عن أ لم فت مل

ية حقا نا سـالعالم إلى أسعار   .فت
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بث عبر الإنترنت .221 شاهدين . لوأ¼حت الأمانة معلومات مفصN حول ا يحات بخصوص عدد ا لموتطرقت أولا إلى تو ض
تجاوز للبث  تجارب 250يعبر الإنترنت وا0ي لا  نت أن ا نفاذ على أساس الأولوية لأول طالبي الخدمة، و ل وا0ين يمكنهم ا بيل

بطت  تجاوز أبدا ذÂ العدد، في أي يوم من أ5م QجGع، و0ا  شاهدين شكل متزامن لا  تت أن عدد ا سابقة أ ضا ي ب لم ثبل
توى ذÂ العدد م ها الحالي في  مسـالأمانة هد شاهدينف شخص رقم . لمن ا  ا0ي يحاول 251لوأفادت بأن ذÂ العدد يعني أن ا

شاهدين من بين  يلا إلى حين مغادرة أحد ا يضطر للاتظار  بث عبر الإنترنت  نفاذ  لما قل ن سـ لل بقوه250ل شاهدا ا0ين  سـ  . م
سابق من ذÂ العدد نين لم يقترب أبدا في ا شاهدين المتزا لوقالت الأمانة أن عدد ا ية أنه تم وأو. ملم y Nنضحت الأمانة في مرح

يف يات في المركز ا=ولي للمؤتمرات  تمويل أعمال في القاعة ألف وأيضا =عم ا يف رأس المال  نتو لجمع بجظ وأشارت إلى ذÂ لا . ل
تطلب  يعة الحال قصر المؤتمرات وا0ي  ييغطي  توى آخربطب يف رأس مال من  يه تو سـتمويل الأعمال  مظ  وقالت الأمانة إنه. ف

يف،  يه الحال الآن في القاعة ألف وفي المركز ا=ولي للمؤتمرات  تخدمة عما هو  يات ا نولو تلف ا تظر أن  نلا  عل سـ تخ بجي لم ج تك لن
تلفان تماما يات  مخولكن حجم المعدات وسلم ا يديو . لعمل يل ا تمكن من  شروط  ثة إلى ا y Nتت الأمانة في مرح لفوا شغتف تل لل ل ل

ب نقل المؤجل  للسب الطلب وهي ا ل تطلب أن تكون . ث عبر الإنترنتح سب الطلب  يديو  ناتين  يل  توقالت إن  ح للفسج ق ت
بدء في العمل في الموعد المطلوب توقعات المذكورة ولا بد أن تكون جاهزة  ية وأنظمة الخزن ضعف ا نوات ا للطاقة ا ل لتقن . لق

ست  تاحة  يلات  بح نظام الخزن أكبر ست مرات كي تكون ا بوأفادت أنه يجب أن  سج ميص وذكرت الأمانة أن إ¼حة . لغاتلت
تطلب 200تسجيلات  ست لغات  سي يوم اجGعات  يديو1200ب يلات ا لف يوم من  ثل ز5دة . تسج  Âسـيموأشارت إلى أن ذ

ند إطلاق الخدمة لأول مرة ية خاصة  يدات ا يفه وفي ا عبيرة في رأس المال ا0ي يتم تو ن ظ تقك لل باه في . تعق Q تت الأمانة تو نلف
تالي لن يكون ثمة تأثير على الخدمات العادية عبر مرحN رابعة  بو و تتم خارج الو تضافة الملفات الصوية  لإلى أن ا ي ت سسـ

شأن البراءات تعاون  يل خدمات معاهدة ا بالإنترنت من  ل يديو . بس شآت ا تكفل  يا  تعاقدا خار نت الأمانة أن  لفو ي ج م ني بمس ب
نطاق التر يلات وسعة ا لسب الطلب المربطة بخزن ا ب سج ت يةلتح يف إضا يؤدي من 1ة أخرى إلى تكا  Âفددي، وأن ذ ل  .سـ

بعض  .222 يل المداولات في القاعة نظرا  يعرض فقط  سب الطلب  يديو  لولاحظ وفد البرازيل أن مضمون ا سج سـ تح لف
يديو  تمديد خدمة ا تدابير التي يمكن اتخاذها  نظمة تفكر في ا سر الوفد إن كانت ا تعلقة بحق المؤلف وا لفالقضا5 ا ل ل لم سـتفلم

شمل على الأقل Qنكليزية بث عبر الإنترنت  يلات ا تسب الطلب  ل سج لح  .لت

سابعة وهي لغة الإشارات .223 ساؤلا حول اللغة ا يا  نوب أفر لوأyر وفد  ت يق  .ج

بلغ ا0ي ما .224 يفه وا بلغ ا0ي تم تو يا معلومات حول ا تمس وفد ألما لموا ظ لم ن يفه وعن وجود أية  ل ظزال من المبرمج تو
ية ومد يف والفوائدلمكاسب في الفعا تكا لاها، قصد الحصول على فكرة عن ا  .ل

سات .225 ية أصا� ا بث عبر الإنترنت وأyرت  سأ� ا لجلوأحالت الأمانة  قض ل بث . لم تعامل ا لوساءلت إلى أي مدى يمكن ا ل ت
ندما تكونعبر  تدخلين في القاعة؟ وأشارت إلى أنه عالإنترنت كمحضر للاجGع  ية  تلفة عن اللغة الأ للم اللغة  صل جرت مخ

يه أن  نا "فمعالجة ذÂ الجانب ووضع تحذير يرد  تواصل ولا شكل تدو يل ا سات تهدف فقط  يالترجمة الفورية للج ت ل ه لتسل
ية ية إلا الكلمة الأ تبر أ يا للاجGعات، ولا  صلأ صل تع يì لا يعرض إلا ". صل سب الطلب ا0ي يتم  يديو  سجوأفادت بأن ا تح لف

تدخلين في القاعة، يل الصوتي  للما ئة المترجمين الفوريينلتسج تعلقة بحق المؤلف، و ية ا ي نظرا  لم وذكرت الأمانة موضوع . هللقض
بث عبر الإنترنت تقديم خدمات ا تاحة  نطاق الترددي ا لسعة ا ل لم تعلق بلغة الإشارات، وصرحت أنها . ل سؤال ا لموأحالت  لل

GجQ يقات المغلقة للحوارات خلال تعانة بعرض ا يلات لا تعلأ¼حت  سـ له بث عبر تس بل ا لعات وا0ي بدأ العمل بها  ق
شكل منهجي. الإنترنت سب الطلب، لكن يمكن أن تتم إ¼حتها  تاحة فقط  نت الأمانة أن ت� الخدمة  بو ح م وشددت . بي

يف تكا سأ� ا لالأمانة على أنه يجب فحص  ل ية . م يات ذ نولو ية لإدراج  كوأشارت الأمانة إلى أنها بصدد إعداد استرا جيج تك ت
ية.  بوابة موحدة على الإنترنتمتنوعة في يام لأعمال المحا تمد على طريقة ا ت�ر  Q سأ� باه إلى أن  Q تت بو لق س ت سلف م . تعن

يديو نة كل خدمات ا يا لر نولو لفوذكرت أنها بصدد اعGد ا ج قمتك يل على أشرطة /ل لتسجالصوت في قاعات QجGعات بدل ا
يت يا رغم أنه. سالكا نولو نت أن ت� ا جو تك لي ية تمكن من ب يديو ر يلات  بث عبر الإنترنت فإنها توفر  قما لا تدخل ضمن ا سج فل ت
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بث عبر الإنترنت ساب بث . لا بث عبر Qنترنت، بدون ا يصا  تخدمة  هيزات المذكورة بمفردها وا توأفادت أن ا لل خص حسـ لمل تج
يا تراوح بين  تواضع  يف رأس مال  بت تو ية،  يديو الر بيلات ا م سلف ظ تطل قم نسج . ي فرنك سوسري50 000 و40 000ت

يف إلى حد ما، نظرا لأنها  تكا ية وخفض في ا يق مكاسب في الفعا لولاحظت الأمانة أن الوفود ذاتها هي القادرة على  ل ل تحق
سات هو� للج نفاذ  لتكون قادرة على ا ل يكون من الممكن . بسسـ ية لأنه  يق أوجه فعا يتم أيضا  سـوخلصت الأمانة إلى أنه  ل تحق س

ها، الشيء ا0ي لم يكن نQتفاع من نفس نظا بث عبر الإنترنت في كل القاعات Þما كان  يديو وا حجمم عقد المؤتمرات عبر ا للف
يات نولو سابق من ا يل ا جنا مع ا تك لممك ل  .لج

ية اقتراحه المعدل للفقرة  .226 تحدة الأمر يكوقرأ وفد الولا5ت ا  وا0ي ورد كما WO/PBC/18/15ثمن الويقة ) أ(28لم
توسط لفترة وإذ تجدد ا=عم "يلي  ية للأجل ا تكامN، كما تعكس ذÂ الخطة Qسترا لمياسة لغات  يج تسـ ّ، تمدد 2015-2010مل

شورات الجوهرية والجديدة،  بو واجGعات اللجان، لإضافة  ية للو ئات الر ية اللغوية لوyئق اجGعات ا نا ي سـ ي للمتغط ي ه ئل ل
تحدة  ية للأمم ا ست الر لمشمل اللغات ا سم ل يالعرية وا(لت يةلصب با ية والإ ية والرو نية وQنكليزية والفر سـ سـ نسـ ية ) ن حلبطريقة مر

يا أعلاه (2012تبدأ في  y سم بين في ا نكما هو  لق سودة ) م تمديد المذكور للموافقة على الموارد المطلوبة المقترحة في  مويخضع ا ل
ية لفترة  ية اللغوية لوyئق الفرق. 2013-2012نالبر*مج والميزا ييم ا يتم  لتغطو تق شورات الجوهرية والجديدة س للمن العامN وأيضا 

ية للفترة  شات البر*مج والميزا نا ياق  نضمن  ق  ."2015-2014مسـ

توسط نظرا لأن بعض  .227 ية للأجل ا ية من الخطة Qسترا ند بعض الوقت للاطلاع على الفقرة ا تمس وفد ا لموا يج ن ته لمع ل ل
 .أجزاء الخطة المذكورة لم تحظ لموافقة

ست الأمانة .228 نتها أيضا قتبوا ياسة اللغات والتي  تعلقة  توسط وا ية للأجل ا ية من الخطة Qسترا تضم الفقرة ا سـ لم لم يج بن ت لمع
ية العامة في  للجمعالويقة التي قدمتها الأمانة  شاور مع ا=ول الأعضاء، "وورد فيها . 2010ث ياسة شامN للغات،  ياغة  تو سـ لص

يذها  ياجات ا=ول الأعضاء ويمكن  تنفيب لا تح شورات تسـتج تواصل وشمل وyئق QجGعات والترجمة الفورية وا نا ت لملم
بوويب الخاص لوموقع ال  .)A/48/11ث من الويقة 5الفقرة " (يو

بويفارية–جمهورية (وأحال وفد فنزويلا  .229 ل ا ته ) ل يì للاقتراح ا0ي قد مللحاجات اللغوية للفرق العامN وأعرب عن  تفض
ست الأمانة، وا0ي رأى الوفد أنه ي تخدام لغة  تفاوض  نب أن تضطر الوفود  ب5ان الأعضاء  ته ا يGشى مع ما ا سـ لل تج ل لسـ ل لتم

 .لغتها الأم

تلف بعض الشيء  .230 يل وا0ي  نذ  يه  تمع إ همه شكل كامل لاقتراح اللغات ا0ي ا يخوأعرب وفد مصر عن عدم  قل ل مب سـف
ن. عن الوyئق التي تلقاها هم جدا، كما تمت  موقال الوفد إنه من ا شمل لم ياسة اللغات  سابق، أن يتم اعGد  ته في ا تا سـ ل لشـ ق

ية  ناء على الميزا  Nيف الفرق العام شة تكا نا ها العامN، مع إمكاية  بو ولجانها وفر ية للو ئات الر ية اللغوية كل ا نا ب ل ق ن ي سـ ي متغط ق ي ه ئل ل
بة من الميز ها وفي الخبرة ا نظر في نفس الوقت في ا=روس التي تم  سـالقادمة وا لمكتل يةتعلم ية الحا لا بغي أن يكون . ن ينوذكر بأنه  ّ

ية القادمة شمل الفرق العامN، إلى الميزا ياسة اللغات  يل تمديد  نهدف الأمانة هو العمل في ذQ Âتجاه وعدم تأ ت لسـ  .ج

يدية  .231  Nتضمن جم ية  تحدة الأمر نص ا0ي اقترحه وفد الولا5ت ا هوأوضح الريس أن ا ي لم تمل يك وإذ تجدد ا=عم "وهي ) أ(ئ
توسط لفترة  ية للأجل ا تكامN، كما تعكس ذÂ الخطة Qسترا لمياسة لغات  يج تسـ بقى من " 2015-2010مل بل ما  تالتي ترد  ق

نص  .لا

سابق، وهو أن العمل قد بدأ فعلا في ما  .232 نص ا نص المقترح وا ية للفوارق بين ا تحدة الأمر لوأشار وفد الولا5ت ا ل ل يكلم
ية شورات الحا لتعلق  ن تعديلات التي أدخلتها الأمانة على Qقتراح الأصليوأعلن الو. لمي تالي يوافق على ا لفد أنه  تفت . ل لوا

ته على الحاجة  نص المقترح، وأعرب الوفد عن موا توسط والتي تضمنها ا ية للأجل ا فقالوفد إلى الإحا� للخطة Qسترا ل لم تيج
سأ�  تلقاه ا نه قال إن ا=عم ا0ي  تكامN، و لمياسة لغات  ت لكسـ م تعلق لفرق ل تكلفة ف©  نفصلا عن دراسة ا يقد يكون  ل م
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Nتعلقة . العام تكلفة ا تبر أنه لم يتم تحديد عوامل ا نه  تكامN و ياسة لغات  لموأشار الوفد إلى التزامه الكامل بفكرة  ل يع لكسـ م
Nيد لتردده في هذا المرح بب الو حلفرق العامN، وأن ذÂ هو ا  .لس

يا أنه من  .233 با تبر وفد إ نوا سـ يقة الفرق العامNع هام جدا الأخذ  لحقا بار ل Q عتبعين . Nوأشار إلى أن عمل الفرق العام
يعة للوقت بدون الترجمة مضيكون  سين الإدارة، ويعني . سـ يق تطور ضمن هذه الخطوط، من و1ة نظر  تحوقال إنه يمكن  تحق

تكلفه الترجمات نه عاديوأفاد الوفد أن ذÂ ا. سـأنه لم يكن من الواضح تماما ما  بابي يدعو للأسف  لكلوضع ا وذكر الوفد . لض
يذ Qقتراح يف تتم بعد Qنتهاء من  تكا ياء وأن معرفة ا ية للأ يف ا تكا نفأنه في العادة لا يم� معلومات حول ا تيق ل ل شـ لحق ل . ل

يحة ولكن مخاوف وفد الولا5ت ها أسس  صحولاحظ الوفد أن اäاوف التي عبر عنها وفد فنزويلا هي مخاوف  تحدة ل لم ا
نظر فيها تحق أيضا ا ية  لالأمر تسـ يف الترجمة. يك توفر معلومات حول تكا لوبين الوفد أنه لا  سين كلفة . ت يف يمكن  تحوساءل  ك ت

وأفاد أنه لن يكون من الممكن إحراز تقدم . وقال إنه لا يزال من الضروري تقدير ت� الكلفة. الترجمة والترجمة الفورية
ياب ا شكل المطلوب في  غ ساق . لمعلوماتل بة أمì عن عدم ا ية وعبر الوفد عن  با Q تفت الوفد للترجمة إلى توا ي ن سـ خل

تعدد اللغات تعلق  بو في ما  ها الو بذ هودات التي  با ي ي لت á . ثوأشار الوفد إلى أن الأمانة كانت قد كفلت، في زمن إعداد الويقة
شأن تعدد اللغات ثال للالتزام  Q ،بموضوع الحال يس لم تعامل وأفاد ال. مت يف  شرة الأخيرة من  نوفد أنه قد لاحظ أن ا تصن نل

ية با يف المذكور لإ شرة الأخيرة من ا ياب ترجمة  ية شكل عادل نظرا  با نالإ سـ ن لغ ب ن تصسـ للل تمديد في . ن لوبين الوفد أنه يمكن ا
يف ا=ولي للبراءات شمل ا شكوى  نا ت لتصل نظمة وختم الوفد لGس أن تكون المعامN أقرب إلى ما . ل ياسة ا يه  لمنصت  سـ عل

بارها لغة  ية  با يف ا=ولي للبراءات، وال�ين يجب ترجمتهما لإ يس وا يف  تعلق  تشأن تعدد اللغات ف©  ن سـ ن ن ي عب تص لتص نب
يفات ت� ا ية  نر ل  .لتصسم

بويفارية–جمهورية (وأفاد وفد فنزويلا  .234 ل ا شكر وفد الو) ل نه  شة و نا بة في طريق ا يكون  سعى  يأنه لا  ق لم ل لكي لا5ت عق
ية الموضوع همه لأ ية على  تحدة الأمر هما تفلم ها حتى في رحم . يك شخص  ية اللغة الأم لأن ا نال  يسمعوقال الوفد أن اللغات  ل سم تت

شخص . وأشار الوفد إلى أن لا أحد يقول اللغة الأب أو اللغة الأبوية. أمه ياة ا ية  سأ� هامة  لوبين الوفد أن اللغة الأم  حم لبق
ية . قائلا إن الجو العام في QجGع هام جدا وإيجابي للغايةومضى . بعد ولادته سأ�  تعامل مع ا كقضوصرح أنه لابد من ا لم ل

ية شمل الفرق العامN أم لا، ولكن يجب أن . ئيسـر تمديد  شة ما إذا كان ا نا تورط في  ته في ا يوأعرب الوفد عن عدم ر ق ل لب م غ
يعا قد أعربت عن  ب5ان  سات أن ا جمتعكس محاضر ا ل بل أخذ كل لغات عمل . موافقتهالجل لمسـتقوقال الوفد أنه يجب في ا

بو نظمة في كل الأشطة التي يتم إنجازها داخل الو يا ن بار لم Q عتبعين. 

يد QهGمات التي عبر عنها وفدا  .235 ناول شكل  ية ا0ي  تحدة الأمر جودعم وفد سوسرا اقتراح وفد الولا5ت ا بيك ت لم ي
به لأنه سمح مصر وفنزويلا، وأراد أن يؤكد ع تلفة، وأضاف أن Qقتراح أ ياسة لغات تكون شامN للغات ا عجلى دعمه  ä لسـ

يد الوyئق  بعة لتر يد وبذÂ يمكن تحديد مدى كفاءة الإجراءات ا تمديد بعد إتمام التر سأ� ا بار في  Q نظر بعين شـ ت شـ م ت لمل لع
ية داخل الحدود ية اللغوية مع بقاء الميزا يذ تمديد  نفي  للتغط نقطةتنف ت� ا نظمة، وقال الوفد إنه يهتم جدا  ها في ا بو�  ل ا ب ًلم ل  .لمق

ية اللغوية للأفرقة  .236 يا عن اتفاقه مع Qقتراح الأولي للغة المقدم من الأمانة ا0ي شمل ا نوب أفر لتغطوأعرب وفد  يق ج
ية الأفرقة العامN ل شمل  ية لم  تحدة الأمر تغطالعامN، في حين أن اقتراح الولا5ت ا ي  وأر� ذÂ إلى فترة 2012عام يكلم

ية  شأن ا تخذ  سابقة وتحديدا أن ثمة قرار  يات ا يه في ا بN، وكان ضرور5 أن نعلم ما قد تم Qتفاق  تين ا تغطا ب س ل لجمع لعل ي لمق ًن ً لسـ
ساعدة لغوية تاج إلى  تفق مع ت� ا=ول التي  ماللغوية للأفرقة العامN، وأشار الوفد إلى قلقه من اتخاذ قرار لا  تح  ولا يكون ي

با ية أمرا  تحدة الأمر بول اقتراح وفد الولا5ت ا ها وهذا ما يجعل  بة  ًيا  صعً لم سـ ًعمل يك ق ل  .لن

ياسة  .237 توافق ت� ا هم أن  تعلقة بهذا الأمر، فمن ا سـوأيد وفد فرسا كلمة وفد سوسرا التي أبرزت اäاطر ا ت لم لن لم ي
يدا من الخبرا يد  ياسات وأن  ًالطموحة مع غيرها من ا ج تسـتف يا، وأيد الوفد لسـ بدأ العمل بهذا النهج تدر سابقة وأن  ًت ا يج ي ل

شة مع  نا سان وفد سوسرا، وأوضح الوفد أنه ملتزم بعد ا يه على  يق  ية كما جاء ا تحدة الأمر قاقتراح وفد الولا5ت ا لم ل عل تعل يلم ل يك
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تحدة  ياسة شامN للغات وأن هذا هو تحديدا ما أرادت 7 الولا5ت ا لما=ول الأعضاء  ًسـ تج عن ب ية ينأن  تيجالخطة Qسترا
بداية بوyئق اللجان  يذ هذا، ورأت أن تكون ا ية  ناول  يات الأخيرة  شات في ا نا توسط، وكانت ا لللأجل ا ت لجمع ق لم نفلم يف تت ك

ياسة شامN للغات وتمديدها في  ية واللجان الأخرى، وبأخذ Qلتزام  ئات الر ية والأفرقة العامN وكذÂ ا سـالأسا سـ ي بسـ ي ئه ل
Qبات أن عت نا يل في عدد من ا تين، وقد  نفذ شكل تدريجي على مدار فترتين من فترات ا سـبار فإن Qقتراح  لم ب قس ن لسـي

تمل بحلول عام  يذ  سـيكا ية واللجان 2015لتنف ئات الر بدأ ا يث  سـ وأن الإطار الزمني في الويقة يضع اقتراحا  ي ت يث ئه ل ح ً
ية والجديدة في  شورات الأسا سـوا نذ 2013-2012لمن ن1م  تمر بز5دة في الموارد قدرها 2012اير ي  لمائة، وتتم 12تسـ أو  

هذا هو الإطار الزمني المصاغ ا0ي لم يخل بوجود Qلتزام وبدء 2015-2014تغطية الأفرقة العامN في  ف كما نصت الويقة،  ث
يا في  يق على الأفرقة العامN تدر ًا يج شة ميز2015-2014لتطب نا بة و ق على ضوء الخبرة ا مسـ ية لمكت ، وهذا هو 2015-2014نا

نظور لأجل فقرة القرار  . لمQقتراح ا

يا إلى الجدول  .238 ساب، فالعمل الإضافي للأفرقة العامN هو 3نوأشار وفد ألما لح من ويقة اللغات لأغراض ا  832 8ث
تكلف الصفحة  يث  تصفحة  يون وسـGئة ألف فرنك سوسري200ح ي فرنك مما يعطي تكلفة دا� تقدر  بمل ّ. 

ته وأضاف أن اقتراح الأمانة ا=اعي إلى  وأك .239 يا يجب  تبر موضوعا ر  Nيد وفد البرازيل على أن الأفرقة العام سـ تغطتع ًي ئً
يا، ومن  با تكلفة التي هي محل قلق لوفد إ شأن ا  Nيقدم فكرة كام تواز* لأنه  بدو  نة القادم  ناء اجGع ا ييم أ نإعادة  سـ ل ب سـ ي للج ًث م تق

يا Þمة جدا لأنها الضرورة بمكان أن نحصل على تق تطور مع الوقت، وإن الأرقام التي قدÞا وفد ألما تكلفة ويف  ًدير  ن س ك تلل
نة  ها في اجGع ا للجأعطت تقديرا لكم العمل، لكن الوفد رأى أن تؤجل الأفرقة العامN كما جاء في اقتراح الأمانة وأن يعاد  تقييم ً

تالي  .لا

ش .240 يس  يدي  نص ا تفت الريس إلى أن ا موا ه ل لل ية من لتمئ ثا بارة ا ية وأنها فقط ا نكلة  ل لع في اقتراح الولا5ت ) أ(يقحق
ية أو  تحدة الأمر يكا تعارضان) ج(لم هذان هما ا لمفي اقتراح الأمانة،   .ف

تحدة  .241 شكر إلى الأمانة وإلى وفد الولا5ت ا ية وتوجه  ب5ان الأفر لمواتفق وفد الجزائر اتفاقا ¼ما مع كلمة مجموعة ا ل يقل ً ً
ية ع ية يكالأمر ياسة اللغات ومراحì، وف© يخص قرار ا يذ  شأن  شة الآن، وعبر عن قلقه  نا لجمعلى Qقتراحات محل ا سـ ب ق تنفلم ّ
ية لفترة 2010العامة في  يق على اللجان والأفرقة العامN في البر*مج والميزا ن وا  انصب اهGم الوفد على 2013-2012لتطب

تع تحريرية والفورية لفترة يدخول الأفرقة العامN ضمن اللجان ف©  ية الترجمة ا للق  تبر بعض 2013-2012بتغط تع لأن الجزائر 
يدية والفولكلور  ية والمعارف ا ية الفكرية والموارد الورا ية  ية ا=وية ا نة الحكو ثل ا تقلالأفرقة العامÞ Nمة جدا  ث ن ل لللج لملكلمع م م ً

بب وراء إرجاء الق هوم، واقترح الوفد إدخال الأفرقة 2015-2014رار إلى لسوغيرها من الأفرقة العامN، وÂ0 فا مف غير 
بارة  ية والجديدة"مع ) أ(لعالعامN في بداية ا شورات الأسا ية واللجان وكذÂ ا ئات الر سـا ن سـ لمي ي ئه  ".ل

ند  .242 بيرة، فقد وضعت الأمانة إطارا موجزا وواضحا لهوشعر وفد ا ية  ها أ ية  سير إلى الخلف حول  ًأن الحوار  ً ً ك هم قض لي
تين و يا بدءا بفترة ا يق مر يتم ا بو واللجان و ئات الو يع  ياسة لغات شامN تغطي  يق  يتم  نيطا،  س لسـس ً حلً ب ي ي جم سـ ب تطسـ ه تط لب

يق  ية واللجان ا=ائمة وأن ا بو الر ئات الو تعطى  نا هو أن الأولوية  هوم  تدادا إلى الآية، والأمر ا ية وا بالحا سـ ي ي سـ ضم ت تطل ي له ئ ل ً لمف ًم
يأتي  Nهم الوفد أن الوفود سـعلى الأفرقة العام هوم الأساسي، و هوم، وعلى أي قرار أن يعبر عن هذا ا يا، هذا هو ا ف تدر لمف ّلمف ً يج

تين  ناء فترة ا يث يأتي دور الأفرقة العامN أ ياسة اللغات  يق المرحلي  يد هو ا نازل و تقديم  تعداد  نعلى ا لسـح ث بح سـ ب ت ل لسـ لتط
هذا أن يتم على أساس المراجعة التي ت بدو أن لالقادمة ولابد  بو، وعلى ما  ئات الو بة من لجان و يتم على ضوء الخبرة ا ي ي هسـ لمكت

تاج إلى أن يضاف إلى الورقة وأن Qتفاق قد تم لفعل، واللغة التي اقترحتها الأمانة قد  يد ا0ي  نصر الو يحهذا هو ا حلع
ياسة لغات ية موجودة وهي تحديدا الحاجة إلى  نقاط الر يدا، وإن ا  Âسـنت ذ سـ ل ًتضم ئيً يا بدءا ج ها تدر ً شامN يتم  يج تطبيق

بة من  ية على أساس المراجعة في ضوء الخبرة ا تا تين ا تدادا إلى الأفرقة العامN في فترة ا ية وا بو الر سـئات الو ل ل سـ ي تي ي لمكبه ل نئ سـم ً
تقد أهم شيء وهو الإشارة إلى الأفرقة العا2013-2012فترة  ية  تحدة الأمر يف، وأما اقتراح وفد الولا5ت ا فيك تبر لم يعمN، وهذا 
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ثل   Nيه من اتفاق عام، وإن وضع القواعد والمعايير يتم في بعض ت� الأفرقة العام توصل إ بار ما تم ا مخطوة للوراء  ل ل عت
تعاون  يدية والفولكلور، ففي حين أن معاهدة ا ية والمعارف ا ية الفكرية والموارد الورا ية  ية ا=وية ا نة الحكو لا تقل ث ن ل لللج لملكلمع م

هل بشأ تخذ في الفريق العامل،  ية عمل المعاهدة كانت  بو إلا أن قرارات  فن البراءات كانت شكل دعامة العمل في الو تيف ي كت
ته؟  يع على أ هدف ا0ي اتفق ا تالي Qنحراف عن ا ياسة اللغات و همة من  يات ا بعاد هذه الآ يكان الغرض هو ا لجم ل سـ ل همس ل لم ت

تحدة  ية بإخراجه للأفرقة العامN من القائمة من بداية لمفقد حذف اقتراح وفد الولا5ت ا نصرا غاية في الأ ية  همالأمر ًع يك
يع، فما من داع  بة كذÂ *قص من Qقتراح، وهذا أمر يهم ا ييم على ضوء الخبرة ا نصر إعادة ا يدة، و ٍا لجم سـ ع لمكتلقص لتق

تاج إلى تعديل  تجربة أن ثمة شيء  هرت ا ية إن أ يحللاتفاق على تمديد ا ل ظتغط هو يعامل الأفرقة ل تكلفة كانت هظة،  فأو أن ا ل
ية  ياق ميزا ية اللغات لوyئق الأفرقة العامN في  ييم  نفصN عن غيرها ويتم   Nمعام Nنالعام سـ تغط تق  مما يعني أنها 2015-2014م

نظر في   Nتق سأ�  تتقف وحدها وتكون  سـ م ت2015-2014مسـ يه ل، ورأى الوفد أنه يجب احترام Qتفاق ا0ي تم ا لوصل إ
سأ� عن  يع، واقترح الوفد أن تجلس بعض الوفود التي ¼بعت ا ها ا شتركة  تاح للاتفاق على لغة  لممؤخرا وأن اáال  لجم يق بلم م ً

تفق على اللغة يث  تقرب معا في مجموعة مصغرة  بح ً. 

سأ� في مجموعة صغيرة، واتفق .243 شة ا نا ند على  ية مع وفد ا تحدة الأمر لم وفد الولا5ت ا ق ه ملم ومفاد الأمر هو عدم ليك
 Nتدريجي بمعنى أن الأفرقة العام يذ ا ية ا تعلق لأفرقة العامN وأن ثمة اتفاق موجود حول  تكلفة ف©  يا*ت  لوجود  منهج ي لل لتنفب

بة للأفرقة العام2015N-2014ستنظر في الفترة  يع الوفد أن يوافق من الآن على تكلفة غير معروفة  سـ، ولا  نتط لسـ  .ي

ية بين الوفود التي أبدت QهGم في ئوطلب الر .244 شاورات غير الر ية أن يقود ا تحدة الأمر سميس من وفد الولا5ت ا لم يكلم
شاركة  .لما

يات  .245 توصي ا نة  ية، والقرار هو أن ا شاورات غير الر لجمعوأشار الريس إلى اقتراح جديد جاء بعد ا سـ للج سم لم ئ
نة في الفقرة   .PBC/18/15يقة ثمن الو" ب"و" أ "28لمتضملاقتراحات ا

ية .246 ننة البر*مج والميزا  :لج

نة في الويقة  "1" بار المعلومات ا Q ثوضعت محل تضم لمت  ؛WO/PBC/18/15ع

نة في الفقرة  "2" بو عGد Qقتراحات ا يات ا=ول الأعضاء للو تضمأوصت  ي  من 28لمجمع
ها كما يليWO/PBC/18/15 ثالويقة  :يل والتي تم تعد

يل .28" تح لناء على ا ل نظر فيها ا=ول ب ية  تا تقدم الأمانة لاقتراحات ا ت الوارد في هذه الويقة  ل ل ت لث
 :الأعضاء

تد أن )أ( يةتم  ية للغات اللغوية لتغطا ست سمالر تحدة للأمم لا ية بالعرية(لم ا  والإنكليزية لصينوا
ية نسـيةروالف ية سـوالرو با نوالإ بو هيئات اجGعات وyئق لىإ) سـ ية يالو  العامN والأفرقة ولجانها ئيسـالر
شورات عن فضلاا =يه ية لمنا تدريجي ا0ي بدأ في عام والجديدة ئيسـالر نحو  (2011ل لنهج ا لعلى ا

ثاني أعلاه باب ا لالمفصل في ا شروع ) ل يد الموافقة على الموارد المطلوبة 7 المقترحة في  موأن تظل  ق
ية لفترة  ييم تكلفة 2013-2012نالبر*مج والميزا يتم  ت، و تق غطية اللغات لوyئق الأفرقة العامN على س

بة في  ية للفترة 2013-2012لمكتسـضوء الخبرة ا ياق البر*مج والميزا ن وفي   .2015-2014سـ

يكلة الموقع  )ب( توازي مع إعادة  تعمق  بو على الإنترنت  بات الترجمة لموقع الو هيتم فحص  ل ب ي متطل س
 ."نفسه
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تعلق بترجمة .247 يحا ف©  يوطلب وفد مصر تو  . الموقعًض

تظار حتى يتم  .248 توى الحالي للموقع جاء اقتراح لا نا وبدلا من ترجمة ا سأ� كانت بين أيد نوأكدت الأمانة على أن ا لمح ي ًلم
تين الآية تكرر Þمة الترجمة، والإطار الزمني هو فترة ا ثا كاملا حتى لا  تتحديث الموقع تحد ت لسـني ً ً . 

ياسة الل .249 تفت وفد الصين إلى أن ويقة  سـ وا ث ية وطلب ل ئات الر سـغات لم تذكر إلا ترجمة وyئق اجGعات اللجان وا يي ئه ل
ت� QجGعات، وأين جاء ذكر ذÂ في الويقة ست  يد على توفير ترجمة فورية بكل اللغات ا تأ ثمن الأمانة ا ل ل ك  .ل

يات  .250 ياسة لغات ش2010جمعوأشارت الأمانة إلى الورقة المقدمة أمام  نظمة، سـ التي كانت أول خطوة نحو   Nللمام
شورات والمواقع والترجمة  تعامل مع ا بار أنه من الصعب فعل كل شيء دفعة واحدة تقرر المضي قدما على خطوات  نو ل لمت ً ع
تعامل مع الموضوعات الأخرى،  تعامل مع تويق QجGعات ثم ا تفق عليها هي ا لووyئق QجGعات، وكانت الخطوة الأولى ا ث ل لم

ياسة  نا سـوقد تحركت  ية كامN للغات، ويس  يق  تأتي اقتراحات لاحقة  ًاللغات لفعل ف© يخص الوyئق، و ممك ل تغطتحق لسـ
يس في QجGع  شأن  تقدم في هذا ا تتم لكل QجGعات لكن Qقتراحات  ية الترجمة الفورية  يد على أن  تأ لا ت لس س تغط ك ل

يات، وا نة أو ا  Nب شات ا نا لمالحالي وإنما في ا لجمع للج ق شورات لمقلم ية اللغات للاجGعات والموقع وا تمديد  ننظمة ملتزمة  لمتغط ب
ياسة يذ هذه ا تطاعة  سأ� ا سأ� إلا  ست ا ية موجودة، و سـوالترجمة الفورية، فا سـ م لم ي لن تنفل  .لل

بث عبر  بوالإنترنت لا  يفي الو

توى الويقة  .251 ية إلى الإحاطة علما  نة البر*مج والميزا ث دعا الريس  بمح ن لج بث عبر الإنترنت في  (WO/PBC/18/19ئ لا
بو ند من جدول الأعمال) يالو ته في إطار هذا ا نا با0ي تمت  لشـ ق  .م

توى الويقة  .252 بار في  Q نة بعين ثنظرت ا مح ت  .WO/PBC/18/19عللج

ند  ند ا ند ا ند ا ية للفترة     13131313للللببببا ية للفترة اقتراح البر*مج والميزا ية للفترة اقتراح البر*مج والميزا ية للفترة اقتراح البر*مج والميزا     2013201320132013----2012201220122012نننناقتراح البر*مج والميزا

شات على أساس الويقة  .253 نا ثتمت ا ق  .WO/PBC/18/5لم

ند ج .254 بوقدم الريس  ئ ية للفترة ّ نة بما 2013-2012ندول الأعمال بقو7 إن اقتراح البر*مج والميزا ية  للج تقدم ل5ورة الحا ل
تابعتها  ية و ية تعزيز إشراك ا=ول الأعضاء في إعداد ويقة البر*مج والميزا ته وعملا بآ نظام المالي ولا ميوافق ا ن ث ل ئح ًل

تان( ت� الآ، )A/46/12 وWOPBC/13/7 ثيقالو لووفقا  ل ية ً شروع الأول لاقتراح البر*مج والميزا نية قدم ا لم�
ية في يويو ) WO/PBC/17/4ثالويقة  (2013-2012 للفترة ناء دورتها غير الر نة أ نأمام ا سم ث يق 2011للج شة وا نا تعل  ق لللم

نة من الأمانة أن تصدر  بت ا يه، وفي ت� ا=ورة  تعديلات  شأنه وإدخال ا يات  تو نيه وتقديم ا للج طل عل ل ب ص ل سخة معد� من عل
تعديلات الواردة من ا=ول الأعضاء يقات وا ية على أساس ا لاقتراح البر*مج والميزا تعل  .لن

ًواسـتهلت الأمانة حديثها عن الويقة مذكرة بأن اقتراح  .255 ية للفترةث شاورات 2013-2012 نالبر*مج والميزا لم قد خضع 
ية من جانب ا=ول الأعضاء خلال إجراءا تفصيلثفة ومراجعة  نة في يويو مك ية  نت ا=ورة غير الر للج يث إن 2011سم ح، و

ية قامت الأمانة بعرض ملخص  شاركة في QجGعات غير الر تطع ا ندوبين جدد الآن أو أنها لم  سمبعض الوفود تحضر  لم سـ تبم
ية الواردة في ويقة  ثنقاط الر سـ بات عديداقتراح ئيلل نا سان المدير العام في  ية، وكما جاء على  سـالميزا ل ية من نة فإن هذه هي الميزا

ساهمات  با من عدد من الوفود، وكانت أهم  ية تر بو، وقد لاقت الميزا تائج التي تصدرها الو مالأولى القائمة على أساس ا ي ن ي ًن ح ل
ئN المدير العام و تاج هذا Qقتراح هي إجات ا=ول الأعضاء على اسـGرة أ سـا=ول الأعضاء التي أدت إلى إ الخطة ن

يقات ا=ول الأعضاء تيجQسترا  Âتوسط وكذ تعلية للأجل ا يات (لم تمل عليها تقرير  جمعكما ا ، وقد قامت الأمانة )2010شـ
تائج على  تعريف ا تائج  ية القائمة على أساس ا ها للميزا نلأول مرة في إطار عر ب ن لن ل توى ض ها بكل لمسـا يمي من خلال ر بطا لتنظ
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ساهمة كل بر*مج من البرا يجي وعرضت  مهدف استرا تلفة بداخل ت تائج من خلال المؤشرات ا يق هذه ا äمج في  لن إطار تحق
تائج يعةلنا تحديد، وهذا النهج يعكس بدقة ا  Âهر ذ يجي  ند بداية كل هدف استرا ب، ويوجد جدول  ل ت لطع تداخNيظ  لم ا

ية شاريع جدول أعمال ا تائج، وتم دمج  نمللأهداف وا م لتن ية العادية بما ل ن دمجا كاملا في الميزا ً تمدة من ا=ول ً ية ا لمعتفق مع الآ ل ي
يق كل ).A48/5 Revثالويقة  (2010الأعضاء عام  تخداÞا  تائج والموارد اäطط ا ية  لتحق، ووضعت رؤية استرا سـ ن لليج ت

تائجخريطة نتيجة في  توى أكبر لنإطار ا ية إلى  سـ، وتم تعميم ا منم تيث تربط (لت يجة من إجمالي 40ح يجة بحصة من 60نت  نت 
ية هر ،)لتنما تائججدول ُيظ و نص الإنكليزي (10 في الصفحة لنإطار ا ية في إطار ) لمن ا يف تم وضع البر*مج والميزا نبوضوح  ك

يط نفقات  ية ووضع أساسا  تعريف نفقات ا يجة، وقام Qقتراح  ية أمام كل  يه أيضا كل حصة  تائج ووردت  تخطا نم ب ن نم لن ًل ل لل تً تت ف
شأنها، تقارير  ية ورصدها وإعداد ا با ل شاريع لتنم يل  يجة وكل بر*مج وأورد تفا ية لكل  م وأوضح كذÂ حصة ا ص ن تنم جدول لت

ية نة والمعد� من اقتراح البر*مج لتنمأعمال ا ية ا سخة الحا شروع، وشرحت الأمانة أن ا سـ والموارد اäططة لكل  ل لمحن ل م
ية، وشملت نة غير الر شات دورة ا نا ثيرة على أساس  شمل تغيرات  ية  سموالميزا للج ق ك ت ناء على طلب من تعديلات التي تمت  ً ا ب ل

ية منها  يث نصوص البرامجعا=ول الأعضاء تعديلات موضو بة والمؤشرات، وتمت مراجعة مقدمة المدير العام  تائج المر بح وا تقن ل
هودات  يا، كان  الكفاءة مكاسبتوسعى وراءáتبرز ا yتكلفة، و ئة ا يف نص جديد حول موارد كل بر*مج مع شرح  ً، وأ ن ل لفض

توى الآتي ية التي لم تؤد إلى تغيرات في ا تغيرات الموضو لمحمن ضمن ا ع بالغ المطلوبة لكل من : ل هر ا لمتوسعة جداول البرامج  لتظ
ية المقدرة للبر*مج  يح نفقات ا ياغتها؛ و ية المعاد  تمدة والميزا ية ا ّالميزا نم تصح ص ن لتن ية جديدة لكل 15لمع مشـ؛ وإضافة ملاحظة ها

يمي رسمالجداول؛ وإضافة  يكل ا لتنظ ا يث لزم الأمر، له يحات  تغيرات في أسلوب العرض وا يذ ا ثا، تم  yبو، و حللو تصحنف ل ل لي ت ً
ية حول  سابقة ل5ورة الحا شاورات ا ية وا ناء ا=ورة غير الر ساءل أ لوكان عدد من الوفود قد  ل لم سم ث الإيرادات وأثر توقعات ت

نة على أسعار الصرف عليها، وأشارت الأمانة إلى أنه تم إعداد تاح على موقع ا ئN وأجوبة وهو  يغة أ للج شرح مفصل في  سـ مص ّ
توى تحدد على أثر  نفقات أكدت الأمانة على أن هذا ا توى ا تعلق  يوم، وف©  نذ ذÂ ا سـالإنترنت  ل سـ ي لمل بم يط م لتخطتمرين في ا

يكل ية الطلب الزائد علىلمها توى المرتفع من الإنفاق كان مطلو لأجل  ب وأن ذÂ ا تلسـ ت�ر ًلم Q س الخدمات ولضمان
ية  تا Q تصالات، لكن كما ذكر المدير العام في ملاحظاتهQية المعلومات و ثال في مجالات  يل ا يجي، على  حQسترا تب ن لم س فت تق
ند ز5دة قدرها  تواء الإنفاق  بذل 1ودا لا يف يمكن للأمانة أن  تكا يق معايير الكفاءة وخفض ا تمرارا لمحاولات  عوا ت ل ل حب ً تطً سـ

تمد هذا في المقام الأول على عدد من 4,7ًلمائة بدلا من  3 ياسة العامة وإجراءات إدارة سـيع لمائة، و باني لسـإجراءات ا لما
تعكس القضا5 الأخيرة  ئN والأجوبة  يذ البرامج، وأضافت الأمانة أنه تم تحديث ورقة الأ لولن يكون 7 أثر سلبي على  سـ تنف

ناء  ثارة أ ئN ا ثوالأ لم تعريفجلساسـ تعريفوذكرت أنه في . لت ا لسة ا سابق أدلى عدد من الوفود بملاحظات عامة جل يوم ا ل في ا ل
ية، وقد خلص تقرير سأ� تعريف إنفاق ا تعلق ببرامج محددة، ومن بين الملاحظات العامة كانت  نموأخرى  م  الصادر 2011 لتت

تصادي وQجGعيعن  Q لسáثالويقة (قا A/66/79E/2011/107 (نظومة الأمم حو يلي  شاط ا تعراض ا لمل ا شغ ن لتسـ ل
تحدة يه بين لما تفق  ية إلى عدم وجود تعريف  عل من أجل ا منم تحدة للمصطلحات 36لت ية للأمم ا نظومة ا يان شكل  لم  نم ت لتك م

ثل  ية  مالر تعاونئيسـ ية وا يلي  شاط ا لا نم شغ للتن لت تعامل مع هذا القصور من خلال تعريف ل تقرير ا ل، وبدأ ا لتشالأشطة ال غيلية ن
تدامة للتنمية ية ا ية التي تعزز ا تحدة  نظومة الأمم ا يا*ت  شطة  سـ بصفتها أ نم نم لم ك لمن ت لت لل ية والرم نا مفاهة في ا=ول ا تقN وا=ول ل لمنا

تصاد الحر، وÂ0 فإن تعريف نفقات  Q ية قإلى نظام تعريف لتنما يدا مع هذا ا تفق اتفاقا  ية  لالوارد في البر*مج والميزا ي ًن ج ً
بدو هدف العام من تعريف نفقات يو ياق أن ا يلا، وذكرت الأمانة في هذا ا ل أنه أكثر  سـ لتفص ية ً سير لتنما يط تيهو  لتخطا

تابعة و نفقات لموا تقارير  لتقديم ا يةل هر بحث الأمانة حول حا� لتنما يةظ، وأ تخصصة أن أكثر لتنمرصد نفقات ا شر وكالات  م في  ع
ية نفقات بجمع الوكالات تقوم  شمل بأسلولتنما توى الأهداف أو البرامج بما  يب عام جدا على  مسـ القطرية في حا� البرامج ً

يل من الوكالات لإبلاغ عن نفقات  ية العامة لم يقم إلا عدد  يداني، وعلى أساس ت� ا تواجد ا قلالوكالات ذات ا لمنهج لم ية ل لتنما
يةفي  تفات إلى الز5دلتقاريرها عن الأداء أو تقاريرها الما ية ة المقترحة في نفقات ل، ولا  أشارت الأمانة 2013-2012لفترة لتنما

ية إلى أن حصة نفقات  ية ارتفعت من لتنما تعديل لأخذ 21,3 لمائة إلى 19,4نفي اقتراح البر*مج والميزا ل لمائة، وتم هذا ا
ساب مجموعة  بار المواضع التي تم ا Q تفي حت بل ولم تتم إزالتها، فانكوفرع ثل هذا ز5دة قدرها ق فيها من  يون فرنك 17,7يمو مل 

سابقة فجاءت الز5دة بقدر  تين ا لسوسري مقارنة بفترة ا سـن يون فرنك سوسري 120,2 لمائة من 14,7لي ي  مل
ية لفترة 137,9 إلى 2011-2010 في يون فرنك سوسري في اقتراح البر*مج والميزا ن  بلغ 2013-2012يمل شمل هذا ا لم، ولم  ي
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ية المقتر ية المقترح إلى نالميزا يصل إنفاق ا ية  شمل جدول أعمال ا ية، وإن كان  نمحة لجدول أعمال ا سـ نم ي تنم ت لت ل يون 144,3سل مل 
تعلق  يفرنك سوسري، وف©  يةي نمتعميم ا يط لفترة لتب ية ا ية قالت الأمانة إن هدف  تخط في اقتراح البر*مج والميزا عمل لن

2012-2013Q ية إلى كل الأهداف ية لتنم هو تعميم ا تو تفق مع ا  Éي تعلقة  نظمة ا ية وبرامج ا صسترا ل ي لم لم بيج  لجدول أعمال 12ت
تاحة  ية ا ثل جزء من الميزا ية و ية مربطة بكل هدف من الأهداف Qسترا ية، ومما يدل على ذÂ وجود حصة  لما ن تم يج ت نم ًنم ت ت للت ل

ب5ان الأقل نمو ية وا نا ب5ان ا باشر على ا نفع ا لللأشطة التي تعود  ل ل لم ل تصاداتها من تقل ا ناطق التي  ب5ان المحددة في كل ا قا وا تن لم ل ً
تصاد الحر، ويوفر عدد من مؤشرات الأداء  Q ًيفا للقواعد والأهدافقإلى ناطق المحددة، وقالت الأمانة إن تصن للم وفقا  ً

تصادي  Q سؤول قا يقدمان عرضا حول توقوالمديرلم شأن البراءات  تعاون  نظام معاهدة ا تص  ً ا سـ ب ل ب ä ية لعات الإيرادات وآ
بوعة  ئN والأجوبة ا توفرة في ورقة الأ شأن البراءات، وإن شرائح العرض  تعاون  لمطأسعار الصرف بداخل معاهدة ا سـ ب مل

يع تاحة  للجموا  .لم

بو وتوقعات  .256 تصادي لعرض توقعات توجه إيرادات الو Q سؤول يودعا الريس ا قلم بات إيداعئ  معاهدة بموجب لطلا
تعاون  ).الخدمات على لبالط (اءاتالبر بشأن لا

شأن البراءات والرسوم وتوقعات وقال .257 تعاون  شأن تو1ات معاهدة ا شاشة  تصادي إن عرض ا Q سؤول ب ا ل ب ل قلم
بات المودعة  توجه طويل المدى  ية الأولى، وبدأ بعرض شريحة ا ئN والأجوبة في الورقة الإضا توفر في الأ للطلالإيرادات  ل فسـ م

ش تعاون  ببموجب معاهدة ا يا في ل هد نظام المعاهدة نموا  يات، فقد  نذ بداية نظام المعاهدة في أواخر ا ًأن البراءات  صح ًي ش ن لسـبعم
شرين عاما الأخيرة  بات المودعة خلال ا ًا لع نوي قدره ) 2010 إلى 1999من (لطل سـتوسط معدل نمو  لمائة، وهو 11,2بم 

سير تصاد العالمي، ولا يوجد  Q ثير معدل نمو تفمعدل يفوق  ق تصادي بك Q شاط هذه الظاهرة رغم أن عولمة ا ق واحد  لنل
ية =ى المودعين للحصول على حماية البراءات في  نا تالي الحاجة ا مو ت شأن نأنظمة قانويةلمل تعاون  ب أكثر من خلال معاهدة ا ل

تصاد Q تحول في هم هو ا ثاني ا توجه ا نمو، وكان ا يا وراء هذا ا قالبراءات كانت دافعا ر للم ل ل لسـ ً هود ئيً سريع ا نمو ا لمش العالمي وا ل ل
شأن البراءات، ففي الفترة بين  تعاون  نظام معاهدة ا تحول الجغرافي  يا وقد انعكس هذا على ا تصادات آ بفي عدد من ا ل ل ل سـ ق

نطقة  سابقة كانت حصة  شرين عاما ا مشرة و ل ً ع شأن أمريكاع تعاون  بات المودعة بموجب معاهدة ا ية ا ثل أ ية  شما ب ا ل لطل ب تم ل غلل
نذ عام البرا يان والصين 2010مءات في حين أنه  شكل من ا يا التي  نطقة شرق آ ل و ت تسـ هورية كور5 م ثل لأول جمو تمهي التي 

تصادي  Q سؤول نوعا، وعلق ا بحت أكثر  بات المودعة أ بات المودعة، ومعنى هذا أن قاعدة ا قمرة أكبر عدد من ا لم ت ص لطل ّلطل ً
شوء أسرع معدل نمو في إيداع ا يان نقائلا إنه  ثل الصين وا يا  نوات الأخيرة في ب5ان شرق آ لبات عبر ا سـ سـ ملطل هورية ل جمو

شأن البراءات كور5 تعاون  نظام معاهدة ا ب5ان  بل هذه ا سـبي من  تخدام ا Q م، لكن في نفس الوقت يظلÞ ب أمر ل ل ل ن قسـ ل
يا، ولم تزل  ًيفا  سبً ية المرحN دخول حصةنضع تعاون معاهدة من طنالو بات مجموع في ءاتالبرابشأن  لا لخارج  المودعة لطلا

بات المودعة دويا الواردة من ب5 محدد( يار  ًوهو  ل للطل ثلاثة المذكورة أقل من ) مع ب5ان ا لفي ا يان 40( لمائة 50ل لل لمائة 
هورية كور285لمائة للصين و 26و بلغ )لجم لمائة  بة  ت، ولغرض المقارنة فإن هذه ا ية  لمائة في ال73لنسـ تحدة الأمر يكولا5ت ا لم
بير  57و نمو ا بيرا لرغم من ا تملا  تظر نموا  ثلاثة لا تزال  ب5ان ا تصادي أن هذه ا Q سؤول يا، وأوضح ا لكلمائة في ألما ن لق ًمح كً ت ل ل لم ًن

ية ثلاثة الما تو5ت الإيرادات في الأعوام ا بات المودعة و نوات الأخيرة، وف© يخص ا هدته في ا ضا0ي  ل سـ لطل مسـ ل  رأى ش
بات المودعة تو= إيرادات لكن لا توجد  تحول الطلب المودع إلى إيراد، إن كل ا يف  شرح  تصادي أن  Q سؤول لطلا ي ك يلم ق

ناتجة عن معاهدة  شأن البراءات والإيرادات ا تعاون  بات المودعة بموجب معاهدة ا باشرة في كل عام بين ا ية  لعلاقة  ب ل لطل مس ب ن
شأن البراءات، وثمة عوا تعاون  با ينها إلى إيرادات، ففي حا� دفع ل نة  بات المودعة في  تحول ا يف  بعمل ثلاثة تحدد  سـ لطل ت ك

تع بها ب5ان  ية التي  بات الإلكترو يضات ا يد من  بات المودعة التي  نوعات في عدد ا ية توجد  تمالرسوم ا ن لطل لطل ت تلفعل تخف تسـتف
تغير من عام  يضات  يدة من ا بات ا ية محددة، وحصة ا ت* تخفلطل تف لم توى الرسوم، لمسـ توسط  مسـإلى آخر مما يؤثر على  م

بات  تأخر في ا=فع، ففي كل عام توجد حصة من ا هو ا هم  ثاني ا توى الإيرادات، أما العامل ا لطلوهذا بدوره يؤثر على  ل ل فسـ لم م
تلام الرسوم يمكن أن يتراوح بين عدة أ5م  تأخر في ا تالي، وا سـالمودعة التي لا تدفع الرسوم إلا في العام ا ل هر ل شوعدة أ

ند  تالي خاصة  بات المودعة لا تدفع إلا في العام ا يل، ويعني هذا أن بعض ا هرين  تأخر هي أقل من  توسط مدة ا عو ل لطل بقل شل م
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تا عبر الوقت بل تغير كل عام مما أثر على  y بق بات التي تدفع الرسوم في نفس العام لم  ًاقتراب نهاية العام، ومعدل ا ب ي لطل
شكلة على المدى الطويل لأن أكثر من الإيرادات، وهذا الأم ثل  مر لا  نه 99يم بات المودعة تدفع رسوÞا  لك لمائة من ا لطل

بدأ تدفع رسوم  يث ا توى الإيرادات الخاص بعام محدد، وأخيرا يوجد عامل أسعار الصرف وآyره، فمن  لميؤثر على  حسـ ً م
ها د ية ويتم تعد شأن البراءات لعمN ا تعاون  يلمعاهدة ا لمحل ب تعديلات ل بات أسعار الصرف، وف© بين هذه ا سب  لور5  تقل بح ً

بة لأداء نظام معاهدة  تحركات المحددة في أسعار الصرف والتي كانت Þمة في هذا العام، وأما  بعض ا بو  سـتعرض الو ل ل ي لنت
هد عام  يين فقد  شأن البراءات عبر العامين ونصف الما تعاون  شا ض ب تصادية2009ل Q انخفاضا حادا في ق وهو عام الأزمة ً ً

شأن  تعاون  بات المودعة بموجب معاهدة ا تصادي في أهم الأنظمة القانوية في العالم مما كان 7 أثره على ا Q تاج بالإ ل لطل ن قن
بات  توى ا با في أول انخفاض على الإطلاق في  لطلالبراءات  سـ مس ًت ب وا0ي كان ) 2009 لمائة لعام 5,4انخفاض قدره (م

تو5ت ا=خل المرتفعة، وفي أكثر الحالات كان Qنخفاض أقل حدة من Qنخفاض ئمصدره الريسي هو ب5ان ذات  سـ ا مل
يا  بات المودعة  يث انخفضت ا يان  ية، وكانت أبرز ت� الحالات هي حا� ا هدته مكاتب البراءات الو ًا0ي  محل لطل ل حن طش

بات المودعة بموجب معاه10بنسـبة تزيد عن  بة لطل لمائة في حين أن ا شأن البراءات زادت  تعاون  سـدة ا ب لمائة، 3,6بنل 
هر تطور الإيرادات Â0 العام  هورية كور5، وأ نا نموا سريعا في كل من الصين و تصادية رأ Q لرغم من حدوث الأزمةظو جم ًق ً ي

يكل الرسوم الجديد ا6,7ًانخفاضا أكثر حدة في الإيرادات قدره  به لأساس إلى  ه لمائة ويرجع  يذ بس لتنف0ي دخل حيز ا
تصف عام  ندما تم خفض رسوم 2008منبداية من  بب إضافة إلى انخفاض ع  شأن البراءات، وهذا ا تعاون  سمعاهدة ا لل ب ل

سأ� تأخر دفع الرسوم قد  يعي حدوث انخفاض أكثر حدة في الإيرادات، وكانت  بات المودعة كان من ا متوى ا ب لطل لطسـ م
توى الإ يفة في  مسـأدت إلى ز5دة  بات 2009يرادات لعام طف توسط من ا ندما تم دفع الرسوم لعدد يفوق المعدل ا لطل  لم ع

يا في عام 2009المودعة في عام  ً في نفس العام، وكان أثر سعر الصرف  سارة قدرها 2009سلب با في  خ  ًس ب لمائة 1,9مت 
هد عام  سوسري، و يمة الفرنك ا تمر  شبب Qرتفاع ا يس لب لق تو5ت 2010لمسـ تعادة  سـ ا بات المودعة بحدوث نمو صحي لمسـ لطلا

يلا عن 5,7قدره  بات إلى ما يقل  لمائة ووصول إجمالي عدد ا ً قل توى عام ( طلب 165 000لطل  2008مسـمما يفوق 
ًيلا ياسي جديد في عام )قل يا 2010ق، فقد تحقق رقم  ئا لرغم من أن ألما با  ية وأورو تحدة الأمر ن، وكان أداء الولا5ت ا ط ت ًلم م يك

يا 2010 لمائة، وكان نمو عام 4,5ًنموا قدره شهدت  ب5ان آ سـ مدفوعا لأداء القوي  ل يان و8(ً لمائة من 55,6ل لمائة من ا 
هورية كور20,35الصين و ثل حولي )جم من  نمو القوية هذه خاصة من الصين التي  بب معدلات ا تم،و ل لمائة من نظام 10بس 

شكل شأن البراءات  تعاون  بمعاهدة ا ب نمو العام القوي، فقد أدى نمو ل ئا أن يحدث هذا ا ل عام لم يكن أمرا مفا ً ج لمائة من 10ً 
بة تفوق  نظام  سـا شأن البراءات في عام5 لمائة إلى نمو عام زاد عن 50بنل تعاون  هد معاهدة ا ب لمائة، وللأسف لم  ل  2010 تش

بب الأكبر في ذÂ هو عامل يضات لسنفس Qرتفاع في الإيرادات وكان ا تغيرات في الرسوم أو ا لتخف تأخر ا=فع ولم تكن ا ل
توسط الرسوم يث ظل  بب  مهي ا ح بير بدون تغير، وتحول عامل تأخر ا=فع في عام  لس سارة 2010كإلى حد  خ إلى 

بب أسعار الصرف قدرها 2,9 قدرها سارة  بس لمائة إضافة إلى  سوسري( لمائة 0,6خ يبب ارتفاع سعر الفرنك ا لب ، )س
ت تصادي قائلا إن الوضع في سـوا Q سؤول قطرد ا شير إلى أن 2011لم بات  تعلق بإيداع ا ي ف©  لطل شأن ي تعاون  بمعاهدة ا ل

سة الأولى من العام  هر ا توقع، ففي الأ هد نموا يفوق ا لخمالبراءات  شلم ًش سة الأولى من عام (ت هر ا لخممقارنة بأداء الأ ش ً2010 (
نمو العام عن يلا10 لزاد ا لمائة  ً نمو في عام 2010 لمائة في عام 5  إضافة إلى ما يزيد عنقل  من الولا5ت 2011ل، وتجدد ا

يان  ثير الإعجاب من ا ية مع نمو  تحدة الأمر لا ي تمر من ) 2011 لمائة على الرغم من زلزال مارس 20أكثر من (يكلم مسـونمو 
بة  يا ونمو من الصين يفوق  سـألما لمائة من 17 ونمو يقدر بحوالي) 2010 لمائة لعام 55من بعد نمو قدره أكثر ( لمائة 40نن 

شاط  باطؤ  تصادي أن هذا جاء في موا1ة  Q سؤول نا وأكد ا بات المودعة  بدو وضع ا نهورية كور5،  ت لم ئ لطل للي قف ًجم مطم
ية في عام  تصادي في أكثر الأنظمة القانوية الر Qسـ ئين شأن ، وعلى هذا الأساس نجد أن أداء نظام معا2011ق تعاون  بهدة ا ل

سوسري القوي،  بب الفرنك ا بو  تصاد العالمي، لكن للأسف تأثرت إيرادات الو Q ثير من أداء يالبراءات كان أفضل  لب سي ق بك
سارات تقرب من  بب في  يه أن سعر الصرف  هر  يقة  بين هذه ا تصادي رسما  Q سؤول خوعرض ا ي سلم ف يظ لحق تق ل  ملايين 9ً

تة الأ هر ا لسـفرنك خاصة في الأ سن الوضع 2011ولى من ش هذا العام أن  ثلاثة الأخيرة  هر ا تظر في الأ تح، وكان من ا ل ين للم ش
يع  يورو، ومع ذÂ لا  سوسري أمام ا يمة الفرنك ا تعلق  سوسري ف©  نك الوطني ا تطبعد الإجراءات التي اتخذها ا ل ل ي ل سـب يل ي بقي

سوسري في  نك الوطني ا بؤ بأسعار الصرف أو مدى نجاح ا يالمرء ا ل ب لت نك نجح نل لبالمحافظة على سعر الصرف، وفي حا� أن ا
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بات أسعار  بيرا من خطر  ساطة سيزيل جزءا  شأن البراءات لأنه  تعاون  نظام معاهدة ا بة  يد  هذا   Âتقلفي ذ ك ب ب ل ل ًسـ ب لن ج ف
ساب توقعات الإيرادات في يويو تلفين لا تخدام نموذجين  تصادي أنه تم ا Q سؤول لالصرف، وأضاف ا ت مخ سـ حلم  2011 ق

ياسي والآخر  تصاد ا Q لقأحدهما نموذج قائم على نظام نموذج ق تو1ات الخاصة  تقط الأخير ا يث ا ية،  بقائم على نظرية ا ل ل حتم لح
نفردة  شأن البراءات وما كان يحدث في ا=ول ا تعاون  لممعاهدة ا ب ية خاصة في الأنظمة القانوية التي لم تربط فيها (ل توهذا 7 أ ن هم

بات لطلتو5ت إيداع ا يانمسـ ثل ا تصادي  Q لأداءشأن البراءات  تعاون  ل بموجب معاهدة ا ب مل ، ومع ذÂ فمن المعروف )ق
تخدام نموذج  بب تم ا بات المودعة على المديين القصير والطويل، وهذا ا تصادي لفعل أثر على ا Q شاط سـأن ا لطل سن ل لق ل

بات على أساس  تو5ت إيداع ا بأ  يث  ياسي  تصاد ا Qلطل سـ ت بمبح ني لق توى ق ناتج المحليمسـتوقعات  ن الإجمالي كما شرها لا
تعلق  توقعات العامين القادمين، أما ف©  تعلق  بير ف©  سقة إلى حد  نموذجين  يجة ا نقد ا=ولي، وجاءت  يندوق ا ب ي ك ت ن ل مص ل ت

شاؤما، وتم نموذج الأكثر  تارت الأمانة QعGد على ا نا ا تفاوت و بل الأكثر بعدا جاء بعض ا ً ت ه لل خ ًتق تخدام ما يلي لمسـ سـ ا
توقعات تو1ات يقوم : لللوصول إلى ا تخدام الرسوم اäفضة من خلال نموذج  توى ا بات؛ و للتو5ت إيداع ا سـ سـ لطل مسـ م

يقه على  يكل الرسوم تم  تصادي أن  Q سؤول تلفة، وشرح ا يضات ا يدة من ا بات ا بتقدير حصة ا ه لم ä لطل تطب ق تخف لتف لمسـ
بات للوص تو5ت إيداع ا لطلتوقعات  سابق، مسـ ناء على تأخرات ا=فع من العام ا  Âبعد ذ ìلول إلى توقع للإيرادات تم تعدي ب

ثال كانت الأمانة في عام يل ا لمفعلى  بات المودعة في عام 2011 بس  التي لم تدفع في نفس العام 2010لطل تعلم لفعل حصة ا
ثلت بوضوح إيرادات لعام ب2011 موالتي  تدفع في 2011ات المودعة في عام لطل، لكن الأمانة لم تعلم حصة ا  2011سـ التي 

تأخر إلى عام تصادي أنه من غير 2012 ستوت� التي  Q سؤول بقى أثر عامل تأخر ا=فع غير مؤكد، وأضاف ا  Â0ق، و لم ي
سوسري  نك الوطني ا تمر نظام سعر الصرف الجديد ا0ي فرضه ا تطورات أسعار الصرف، لكن إذا ا بؤ  يالممكن ا ل ب ب لت سـل ن

Âشأن البراءات على الأقل ف© يخص فذ تعاون  ب سيزيل الغموض عن تأثير تغيرات سعر الصرف على إيرادات معاهدة ا ل
سابق بما  يغ على أساس الأداء ا شائمة وا0ي  تفائN وا تين ا توقعات هو تقدير الحا يورو، وا0ي جاء في هذا العرض  لا ص ت لم ل لل لمل

ية، فكانت أرقام عام يظهر الفروقات التي من شأنها أن تحدث في ا ية أو ا تين الإيجا بلحا ب توقع :  كالآتي2011لسلل لمكان ا
شأن البراءات في عام 7حدوث نمو  تعاون  بات المودعة بموجب معاهدة ا ب لمائة في ا ل توى 2011لطل مسـ بما يصل إلى 

توى 7 طلب، وكان توقع 175 000 س10مسـ لمائة أقل من  هر ا لخم لمائة ا0ي تحقق مع الأ هذا العام، وقال ش لة الأولى 
سة لا تعطي صورة  هر ا يفا أن حا� الأ يا*ت  ية التي تحدث  تغيرات المو تصادي أن هذا يعكس ا Q سؤول لخما مض ب سم ل شلم ًق لل

ثيرا عن  ية، فمن الممكن أن تزيد  يجة النها يه ا تصل إ يقة لما  ًد ك ئ ن ل تسـ ية7لق سا بأت الÉذج ا نة  ب لمائة لكن في اللحظة الرا لح ت  نه
بؤ 2011  لمائة لعام7بنمو  سوسري فجاء ا بعة الأولى تأثرت لصعود القوي للفرنك ا تة أو ا هر ا يث أن الأ ن، و ش تح ل سـ لسـ ل يل

ًنمو الإيرادات نموا قدره نحو  بات المودعة 2012 لمائة فقط، وأما ف© يخص عام 2,8ب نمو ا تصادي بأن  Q سؤول بأ ا لطل  لم تت ق ن
نم4,8بنسـبة  بة ت لمائة وأن  بات قدره 8,9بنسـو الإيرادات  نمو في ا بأ أيضا  لطل لمائة، و بت ً لمائة لعام 3,2ن 2013  ًمصحو

لمائة2,5بنمو في الإيرادات يصل إلى  . 

ية تأثير  .258 باب و شأن البراءات ولأخص حول أ تعاون  ية حول رسوم معاهدة ا كيفوقدمت الأمانة معلومات أسا سـ ب ل سـ
شأن البراءات عملية دفع الرسوم بعملات مح تعاون  بددة على إيرادات معاهدة ا بات أسعار الصرف(ل تقلبب  تالي على ) بس لو

تلفة من  شأن البراءات يدفع ثلاثة أنواع  تعاون  نظمة، وأوضحت الأمانة أن المودع بموجب معاهدة ا مخالإيرادات العامة  ب ل للم
تحويل ويدفع لم نوع الأول هو رسم ا لالرسوم بعد إيداع الطلب، ا بحث ويدفع ل ثاني رسم ا بات، وا تب سلم ا لصلحة  ل لطل ت مك

تب ا=ولي  ثالث رسم طلب للإيداع ا=ولي ويدفع لمصلحة ا بحث ا=ولي، وا ية ا بحث ا=ولي القائمة  لمكلمصلحة إدارة ا ل ل بعمل ل
بو، وكانت تدفع كل هذه الرسوم  شأن البراءات وللو تعاون  لمكوهو مصدر الإيرادات الريسي لمعاهدة ا يئ ب بات ل لطلتب سلم ا ت

تحويل، وبصفة  تب ا=ولي وبقى معه رسوم ا بحث ورسم الإيداع ا=ولي  بحث إلى إدارة ا تحويل رسم ا لا0ي يقوم  ت ل ل للمكب
ها، وكان رسم  يذ ا=فع من خلا  Nتب بصفتها قاب بات بعمN يحددها ا تب سلم ا لعامة كانت تدفع هذه الرسوم  نف لمك لتلمك لطل ت

تا  y ًالإيداع ا=ولي شأن البراءات ب تعاون  سوسري كما جاء في جدول رسوم معاهدة ا بلفرنك ا ل بحسب ما حددته ا=ول (يل
تة لرسم الإيداع )الأعضاء ثا ياق تحديد الفارق بين العمN ا ب، وفي  ل سوسري في المقام الأول(سـ يوهي الفرنك ا والعمN التي ) ل

بات  تب سلم ا لطليتم ا=فع بها إلى  ت ية(مك  Nتاجان إلى إجابة) محلوهي عم سوسري هو : يحيطرأ سؤQن  يهل كان الفرنك ا ل
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توى المحلي؟ وإن لم يكن ها على ا يع المودع دفع الرسوم من خلا سـالعمN التي  لمتط لسـ تب سلم : ي  Nتهل يمكن تحويل عم مك
يورو  سوسري أو ا=ولار الأمريكي أو ا بات بحرية إلى الفرنك ا لا ل ن(يلطل بو�  ثلاث ا عالعملات ا تب ا=وليلمقل ؟ وفي )لمكد ا

توى المحلي يقوم  ها على ا يع المودع دفع رسم الإيداع ا=ولي من خلا سوسري هو العمN التي  سـحا� أن الفرنك ا تط لمل لسـ ي ي
بلغ الكامل وهو  تحويل ا ساطة  بات  لمتب سلم ا ب ب لطل بت تب ا=ولي، ومن الجدير 0كر أن 1 330مك للمك فرنك سوسري  ي

ثير من مكاتب سلم تا ية وذÂ على الرغم لك سوسري فقط ويس لعمN ا بالغ الرسوم لفرنك ا بول  بات قررت  لمحل ا ل للطل م يق
بات أسعار الصرف، لكن عدد المكاتب التي  نب  يث  ية فقط  بل الرسوم لعملات ا تقلمن أن أكثر المكاتب  تج بح تلمحل تق

سوسري  ضيع المودعون فيها دفع رسوم الإيداع ا=ولي لفرنك ا يسـ ل تط ئيل بصفة عامة، وفي حا� عدم ا=فع لفرنك ي
بلغ  بح على المودع أن يدفع ما يعادل  سوسري  ما يص تب سلم 1 330يل ها  ية التي  ت فرنك سوسري لعمN ا يق مكلمحل بل ي

بات المعني، وشرحت الأمانة  تب سلم ا شاور مع  بو بعد ا بلغ المعادل يحدده المدير العام للو بات، وهذا ا لطلا ت ت ي لم مكلطل ل
Q يع يدة التي  سوسري وكانت هي العمN الو تلفة عن الفرنك ا بات  تب سلم ا  Nثاني، إذا كانت عم تطيار ا ل مخ لطل ت ل يسـت ح يمك خ

سوسري حتى تصل بعد ذÂ إلى  تعلق بإمكاية تحويل هذه العمN بحرية إلى الفرنك ا سؤال  ها فا يالمودع ا=فع من خلا ل ن ي ل ل
تب ا=ولي، إذا كانت لفعل يمكن تح شريحة لمكا هر في ا ها بحرية كما  لو يظ تحويل الرسوم 5يل بات  تب سلم ا ب يقوم  لطل ت مك

تلام  بات أسعار الصرف بين ¼ريخ ا=فع و¼ريخ ا بو خطر  تحمل الو ية، وفي هذه الحا�  سـتب ا=ولي لعمN ا تقل ي ت لمحل للمك
ناء للقاعد يذ ا نب ذÂ الخطر تم  بلغ الرسوم، ولأجل  تب ا=ولي  ثا نف تلمك تج سـلم ية فقط هي ت لمحلة العامة القائN بأن العمN ا

ها،  بو� يمكن دفع الرسوم من خلا  Nتحديد ا=ولار الأمريكي كعم بات فقامت بعض المكاتب  تب سلم ا بو� في  لا مق مك بلمق لطل ت
به عن تحويل العمN ا سؤولا من جا بات  تب سلم ا بح  ها بحرية  لمحوفي حا� أن العمN لا يمكن تحو ن م لطل ت ًيص مك لية إلى الفرنك يل

بلغ  تب ا=ولي، فإذا جاء مودع ودفع  بلغ الكامل  تحويل ا يورو وهو ملزم  سوسري أو ا=ولار الأمريكي أو ا ما للمك لم ب ل يل
ية أ5 كانت (10 000 ًمن العمN ا سوسري وإذا كانت ) لمحل تحويل ت� العمN إلى الفرنك ا بات  تب سلم ا ييقوم  ل ب لطل ت مك

ست إلا  تحويل  ييجة ا ل لن بات 1 250ت تب سلم ا ية  سؤو تحمل ا لطل فرنك سوسري  ت ل لم مكي سر (ي ثال  خأي أنه في هذا ا لم
بلغ  تب  ما تب ا=ولي وهو 80لمك بلغ رسم الإيداع ا=ولي الكامل  تحويل  للمك فرنك سوسري لأنه لا يزال ملزما  م ب ً  1 330ي

ن)يفرنك سوسري تب ا=ولي وهي في الأساس  ها ا ية  y ع، وتوجد مخاطرة لمكن بات الرسوم يتحمل سلم مكاتب سلم ا لطلدما  ت تت
يورو  بات سعر الصرف بين ا تب ا=ولي مخاطرة  تحمل ا يورو، ففي هذه الحا�  ل=ولار الأمريكي أو ا تقل ي ) أو ا=ولار(لمكل

نب خطر اضطرارها للز5دة على  بات أرادت  ناءات الأخرى أن بعض مكاتب سلم ا Q سوسري، ومن تجوالفرنك ا لطل ت ت ثل سـ ي
سب سعر الصرف ما دف بلغ  تحديد أن المودع ملزم بدفع ا تب ا=ولي فقامت  بلغ الكامل  ها  ند تحو حعه المودع  لم ب للم للمكع يل

يوم( يث يمكن ) لÂ0 ا ثال المطروح  بقا، وقالت الأمانة إنه في ا ية المعلن  بلغ المعادل لعمN ا حويس لاعGد على ا لمل سـ لمحل ًلم م
ية بحرية فإ ثال، فقد قام المودع لمحلتحويل العمN ا يل ا توبر على  هر أ ثل بداية  تحدد في موعد محدد،  بلغ المعادل  لمن ا س ك ي بلم ش م

يذ الطلب وتحويل  بات  تب سلم ا هر من ¼ريخه وقام  به ا=ولي في أول مارس ودفع الرسم خلال  نفبإيداع  مك تش لطل ت بطل
توبر  تب ا=ولي في مايو، وفي الفترة بين بداية أ كالرسوم  ية لرسم الإيداع عند(للمك بلغ المعادل لعمN ا لمحلما تم تحديد ا لم

تصف مايو ) ا=ولي بلغ(منو تب ا=ولي ذÂ ا لمندما سلم ا ت ية ) لمكع سوسري ارتفعت في مقابل العمN ا يمة الفرنك ا لمحلكانت  يل ق
تحويل مجرد  يمة ا تحويل، وكانت  لالتي جاء بها ا سارة قدرها 250 1قل ثل  خ فرنك سوسري بما  يم ها 80ي تحمل فرنك سوسري  ي

هر التي  تة أ ناء ا تب ا=ولي ولأخص أ بدها ا سارات التي  تب ا=ولي، وكان هذا هو المصدر الريسي  شا لمك تك ئ سـلمك ث لللخ ي
ها،  ية التي تدفع الرسوم من خلا ثير من العملات ا بيرة إلى الأعلى في مقابل ا سوسري قفزة  يمة الفرنك ا لقفزت فيها  لمحللك ك يل ق

ثال به في مارس لموفي ا بات بحرية، فقد قام المودع بإيداع  تب سلم ا  Nثاني لم يكن من الممكن تحويل عم طل ا لطل ت مكل
تعدا 10 000 ودفع بات  تب سلم ا بح  تصف مايو أ بات، وفي  تب سلم ا ية  ً وحدة من العمN ا سـ لطل ت ص ن لطل ت ملمحل مك ملمك

تب ا=ولي، لكن في الفترة بين ¼ر للمكتحويل الرسوم المدفوعة  ية ل بلغ المعادل لرسم الإيداع ا=ولي لعمN ا لمحليخ تحديد ا لم
تب  ندما قام  ية، و يمة في مقابل العمN ا سب  سوسري قد ا تب ا=ولي كان الفرنك ا مكو¼ريخ تحويل الرسوم  عللمك ن ت لمعل ق ك ي

تحويل إلا  تج عن ا سوسري لم  بلغ إلى الفرنك ا تحويل ا بات  لسلم ا ي ل لم ب لطل نت  80  بما يعني نقص قدرهي فرنك سوسري1 250ي
بلغ (يفرنك سوسري  تحويل  بات لا يزال ملزما  تب سلم ا ميث أن  مك بح لطل تب 1 330ًت للمك فرنك سوسري كاملا  ً ي

تحمل )ا=ولي بحث أشارت الأمانة إلى وجود مخاطرة  تعلق برسم ا بات، وف©  تب سلم ا ها  سارة  هذه ا ي،  ل ي لطل ت مكلخ تحمل يف
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بات تب سلم ا لطليجتها إما  ت مكن بحث ت بل إدارة ا يمة الرسم المحددة من  تقلب أسعار الصرف بين  ندما  تب ا=ولي  ل أو ا ت قع قلمك
شأن  تعاون  بالغ المعاد� لرسوم معاهدة ا توصل إلى ا يف يتم ا تطردت الأمانة شارحة  ها المودع، وا بوت� التي د ل لم ل ك سـ فع

تمدة من ا=ول الأعضاء  توجيهات ا ية محكومة  لمعالبراءات، وا ل تمدت لعمل شأن البراءات وا تعاون  ية معاهدة ا ناء  عأ ب ل جمع ث
بالغ المعاد�، 2010أحدy في  تحديد ا ية  شاور مع المكاتب ا بو بعد ا توجيهات يقوم المدير العام للو لم، وفي إطار ت� ا ب ن ت ي لمعل ل

تان تان  تلفيث توجد  مخح ية تعديل غير عادية: عملي عملية تعديل عادية و تعديلات العادعمل بدأ خلال بضعة (ية ل، أما ا ستالتي 
يع توبر ويدخل ) بأسا هر أ نين من  ية في أول يوم ا سوسري والعمN ا كتتم مرة في العام وفق سعر الصرف بين الفرنك ا ث ن شل لمعف ي

يذ  ية(لتنفحيز ا شاور مع ا=ول الأعضاء ا نبعد ا لمعت يع يتم ) ل تالي، وÂ0 في غضون بضعة أسا بفي أول يوم من العام ا ل
شارة ا تفق ستا بالغ الرسوم ا توبر، وتدخل  هر أ نين من  بالغ المعاد� الجديدة المقترحة في أول يوم ا شأن ا لم=ول الأعضاء  ك ث لم مب ش

ناير  هر  يذ في الأول من  يعليها حيز ا ش تعديل غير 2012لتنف ية ا بات أسعار الصرف هو  ياق  ل، والأهم من ذÂ في  عمل تقل سـ
همة في أ تغيرات ا لمالعادية والتي تلت ا ية يقوم المدير العام برصد تغير سعر الصرف بين الفرنك ل لعملسعار الصرف، في هذه ا

يمة  تغير بين الجمعات الأربع  ية إذا بلغ ا تا بات عبر أربعة أ5م جمعة  تب سلم ا  Nسوسري وعم قا ل ل ت لطل ت مل لمائة ارتفاعا أو 5مكي ً
ية، وفي حا� ح بقا للعمN ا سعر المحدد  لمحلانخفاضا عن ا سـ ًل ية على أساس مً بلغ معادل جديد لعمN ا لمحلدوث ذÂ يحدد  م

ثال  شره في الجريدة، وهذا  هرين من  يذ بعد  نين ¼لي للجمعات الأربع ويدخل حيز ا مسعر الصرف في أول يوم ا ش ننف لت ث
سوسر: لتعديل غير عادي يه سعر الصرف بين الفرنك ا تغير  سطس كان رابع يوم جمعة  هر أ ييوم الخامس من  ل ي فغ ي ش

بة  يمة أعلى  يث وصل إلى  ية الأخرى  سـوالعمN ا بح نن بلمع بلغ المعادل 5ق تحديد ا تخدم  لم لمائة عن سعر الصرف الأخير ا ل لمسـ
بات  يه مع مكاتب سلم ا شاور  بلغ معادل جديد وتم ا ية، وتم سرعة اقتراح  لطليمة رسوم الإيداع ا=ولي لعمN ا ت عل ت للمحل مب لق

يقات الم ية، وتأتي  تعلا شر في الجريدة لمعن هر من ¼ريخه و بلغ الجديد في غضون  تقر ا يمة الجديدة وعادة  ينكاتب على ا شي لم سـ لق
يمة الفرنك  ببها بصفة عامة صعود  سارات  ية لا تزال تؤدي إلى  هرين، ومع ذÂ فا شر  يذ بعد ا قويدخل حيز ا س ش خنف لعمل ب ن لت ل

تأ ية يمكن تحويل أكثرها بحرية، وا سوسري مقابل عملات  لا محل بدها يل سارة التي  يتكخرات من شأنها أن تزيد من حدة ا لخ
بة تغير  تأخرات التي تتم في إطار  تب ا=ولي، وت� ا سـا نل لمائة يمكن أن تصدر عن المودع ا0ي تأخر في دفع الرسوم 5لمك 

تحويلا يذ ا يات  تب ا=ولي أو المصارف و بات ا0ي تأخر في تحويل الرسوم  تب سلم ا لأو  عمل لطل نفت للمك ت، وفي حا� تمك
تغير  بة ا لتقلب سعر الصرف بما يفوق  بب الحاجة  5نسـ هوم   Âيا وذ ئة  تعديل برمتها تكون  ية ا سلمائة فإن  مف بب ً س ي ل نعمل بط

تب ا=ولي  تقني في ا توى ا تغيرات على ا يذ ت� ا لمكإلى الوقت  لنف سـ لمل يوتر والإيداع (لت شمل تحديث برامج ا بالأمر ا0ي  لكمي
شاورية ، وا=)الإلكتروني ية  توى المحلي، فا يذ تغيرات على ا شأن البراءات أيضا عليها  تعاون  تول أعضاء معاهدة ا لعمل سـ ب لمل تنف ً

بلغ  ندما يتم إيداع الطلب يجب أن يعلم المودع ا تأكد القانوني، و شأن ا ية، ويوجد أيضا مصدر قلق  ب5ان ا  Nلمشام ع ل ب ن ًلل لمع
 Âنه لأن ذ يمكن أن يؤدي إلى سحب الطلب، وقد لعب الصعود القوي للفرنك مالمطلوب دفعه حتى لا يدفع أقل 

بوعين  هرا الأخيرة، فإذا صعد ونزل وتغير كل أ شر  سوسري في مقابل العملات الأخرى أيضا دورا Þما خلال Qثنى  سـا ًل شً ع ًي ً
تا  لمائة5ًفلن يحدث أبدا تغير قدره  سعر الصرف المحدد سابقا عبر أربع جمعات  لمقارنة  ت مب ية، ففي كل مرة يحدث في ً

سقط سقوطا يزيد عن  تغير  بة ا ثالث أن  بوع ا ًالأ ت ل سـ ل يع الأربعة مرة أخرى من نقطة الصفر ولا 5نسـ بدأ فترة الأسا ب لمائة  ت
تعديل غير العادية ية ا ليتم الوصول إلى   .عمل

باه إلى شرح توقعات الإيرادات المفترض أنه يدعم  .259 تمع  يا إنه ا با نتوقال وفد إ ن ية، وإذا كان الوفد قد سـسـ ناقتراح الميزا
ية وها ثلاثة جوانب، أحدها هو ز5دة الطلب على  تار يا*ت ا توقعات مصاغة على أساس دراسة ا يحا فا هما  لهم  ف يخف ل ب ل لصح ً ً
ه يكل الرسوم  ثاني هو  بات المودعة، وا ئوية لعدد ا بة ا يؤدي إلى إيرادات زائدة وز5دة في ا نفسالخدمات مما  ه ل لطل لم سـ ا، لنسـ

هو تأثير أسعار الصرف، وإذا نظر*  ثالث  شرح، وأما الجانب ا همه  يدا برغم من  همه الوفد  فوهذا هو الجزء ا0ي لم  ف ج ليف لل ً
بات المودعة وز5دة في الإيرادات 2011إلى عام  نجد ز5دة في ا لطل  ية(سـ سأ� أسعار الصرف، ) نسبغير  مكان وراؤها 

ية ق تا Q ته حوالمدير العام في  ت شرح المقدم من فكلم تطورات أسعار الصرف، وا بأ  لال إنه من الصعب لأي شخص أن  ب نت ي
تقد الوفد أن ا=ول  ياغة توقع للإيرادات، وا ساعد في  نه لن  بب عدم ورود الإيرادات  سر  عالأمانة يمكن أن  ص ي لك س يف

بين الأولين بات وا0ي تم شرحه شر: نالأعضاء عليها QهGم لجا ثاني ا0ي لم ير الوفد شرحا لطلالأول هو ز5دة ا يدا وا ًحا  لً ً ج



WO/PBC/18/22 
69 
 

بب  ية  ناول  يكل أسعار الصرف على هذه الإيرادات، وطلب الوفد شرحا  بات أو  ية تأثير ز5دة ا س7 هو  يف ت تيف ك يك ه ًلطل
بات المودعة تعلق بعدد ا يكل أسعار الصرف في ز5دة أو نقص ف©  تأثرة  لطلالز5دة ا ي به  .لم

تأكدة م .260 سابقة لعامي مولم تكن الأمانة  تجربة ا تعلق  سؤال إلا أنها شرحت أنه ف©  ها  لن صحة  ل ي لل  2010 و2009همف
بؤ بإيرادات  بل وا يل حول أثر أسعار الصرف على الإيرادات، وف© يخص ا بير من ا نتوجد وyئق بها قدر  تتق تفص لك لمسـل

يط هو عدم إمكاية 2012-2013 بب  بؤ بأثر أسعار الصرف  ن فلا يمكن ا سـ بت سل بؤ بأسعار الصرف، لكن الأمر الممكن لن لتنا
Â0 ية ية لأسعار الصرف ويمكن للأمانة توفير الأرقام ا تار بات ا يلفعì هو تقدير الإيرادات على أساس ا يخ ل تفصتقل  .لل

هر  .261 يا، وقال إن العرض المقدم حول توقعات العام القادم  با بل وفد إ ثارة من  نقطة ا يح ا يظوأراد وفد فرسا تو نق سـ لم ل ض ن
بات المودعة، ففي حا� أن سعر الصرف yبت إي ثير من ز5دة ا لطلرادات أكثر  بؤ به(بك سير ) لتنلأنه لا يمكن ا تفيف يمكن  ك

بات المودعة(نهذه الفجوة بين الإيرادات المرتفعة عن الأشطة   ).لطلعدد ا

ب .262 سوسري على توقعات ا يكل الرسوم على أساس الفرنك ا بق  لطلوأجابت الأمانة أنها  ل ه ات المودعة وكذÂ على يتط
تاحة، ويتم تجاهل أي أثر ممكن لأسعار الصرف، وقالت الأمانة إنها تعرف أنه  تلفة ا يضات ا تفادة من ا Q لمتوقعات ä لتخفسـ

يكون لأسعار الصرف في  نخفض 2011سـفي كل الأحوال  توقع أن نمو الإيرادات  سي أثر سلبي على الإيرادات وÂ0 كان ا لم
توى نمو ا لطعن  بات المودعة في مسـ لطلبات المودعة، وهذا يعني أيضا أنه في حا� نمو ا يؤدي 2010 فوق نموها في 2011ًل سـ 

نفس العام، ومع افتراض عدم وجود أي أثر لأسعار 2012نموها في  بات المودعة  نمو ا ل إلى نمو أكبر في الإيرادات مقارنة  لطل ب ً
ي (2012الصرف في  بات المودعة 2012سـيفوق نمو الإيرادات عام ) 2011ًا في سلبكان أثر أسعار الصرف لا يزال  لطل نمو ا

 .2011في 

ية فترة  .263 يا أن ميزا نوذكر وفد ألما توسط إيراد بمقدار 2011-2010ن يغت على أساس  م   لكل طلب مودع، 336 1ص
هرا في عام  شر  ًوالواقع أنه خلال Qثنى  ش هر م)35أقل  (301 1 كان الإيراد 2010ع تة أ ش، ولمدة   كان 2011ن عام سـ

ية لفترة 80، وهذا يصل إلى 1 257الإيراد  توقع، وخطة الميزا ن أقل تقربا عن ا لم توسط إيراد 2013-2012ًي م قائمة على أساس 
ند 1 305قدره  به الوفد  ع وآخر جديد ا تة الأولى من 1 290حتسـ هر ا تائج الأ سـ، ورأى الوفد أن  لن  هي التي 2011ش

توقعات والمقارنة ح للتخدم  سات قائمة على أساس الحقائق المؤكدةتسـ  .لحتى تكون ا

264.  Âهذا العام راكدة، ومع ذ بعة الأولى  تة أو ا هر ا تجابت الأمانة أنه وفق الأرقام فقد كانت إيرادات الأ ل وا سـش سـ لسـ ل
بؤ بأسعار ها ولأنه لا يمكن ا ية العام لأن الرسوم تم تعد  Âنرأت الأمانة أنه من الخطأ توقع حدوث ذ يل لتبق  الصرف، وÂ0 ل

توقع لعام  نا في توقعات الأمانة فإن نمو الإيرادات ا ياغة توقعات محايدة، وكما رأ لميجب  ي بات 2011ص ثير عن نمو ا لطل يقل  بك
يه أثر أسعار الصرف نه يظل فوق الصفر وقد أدرج  توقع  فالمودعة ا لك  .لم

بات م .265 ياني الخاص بإيداع  هورية كور5 إلى الرسم ا طلوأشار وفد  لب هر نموا جم شأن البراءات ا0ي  تعاون  ًعاهدة ا يظ ب ل
ئا جدا وطلب رأي الأمانة حول ) 2002في عام ( لمائة 2للإيداعات قدره  تصاد شكل عام لم يكن  Q ًفي حين أن وضع ً ي سق ب

توجه في عام  بب الممكن وراء ذÂ، فف© يرى الوفد كان ا لا ثيرا 2012-2011لس به   ً ك يا*ت2009يشـ  التي لب في حين أن ا
ية بين  شابه ا شير إلى خلاف ذÂ، وسأل الوفد عن  لعملعرضتها الأمانة  ت  .2012-2011 و2009-2008ت

شكلت من خلال ما عرف اصطلاحا نفجار فقاعة الإنترنت وا0ي أثر على 2002وشرحت الأمانة أن تجربة عام  .266  ً ت
شأن البراءات، تعاون  بات البراءات خاصة في قطاع معاهدة ا بإيداع  ل يفا عام طل تصادي  Q فقد كان الأداء ً ضع  مما 2001ق

ت�  بات المودعة دويا، وأضافت الأمانة أن هذا هو ردها غير العلمي  لأدى إلى أثر طويل لانفجار فقاعة الإنترنت على ا ل ًلطل
ية هذا العام وعام 2009الأرقام، أما عن تجربة  نا  لبق والوضع الحالي وتوقعا نظر أولا2012ت يجب لفت ا  ً ل  إلى أن هذا بوضوح ف

به الوضع في نهاية  تصادية عام 2009 وبداية 2008يشـلا  Q نذ 2009ق بمعنى أن تدهور الأوضاع ساد م كان الأسوأ  لكا
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ناتج المحلي الإجمالي العالمي أكثر من  بط نمو ا يات، فقد  ثلا بير في ا لا ه ي نل تصاد العالمي، ولم 5ثلك Q بة نمو يث  ق لمائة من  نسـح
سرعة التي تم بهايقتصر الأم بوط وإنما أيضا ا لر على هذا ا ًل ند نهاية . ه  لم تكن 2009 وبداية 2008عوذكرت الأمانة أنه 

بيرة أيضا، وأضافت أن الأمر وصل في وقت من الأوقات إلى درجة أن  ية  سب وإنما أزمة ما تصادية  شكلة في أزمة ا ًا ك ل فح قلم
تمرار العالم في الوجود  ساءلوا عن ا ثيرين  سـا ت تصادي على الأقل –لك Q ف على صورته التي نعرها، ولا شك أن هذا –ق العالم

هر  تصادية  Q فإن أحدث المؤشرات Âبلي ا0ي توا1ه، ومقارنة بذ سوق ا شأن حجم ا شركات  تظأثر على توقعات ا ق سـتق لمل ل ب
بير ب5ان الأوروية ا ية وا تحدة الأمر ئا في الولا5ت ا با تصاد5  لكشاطا ا يك بق ل لم ط ت ًن مً توقعات ً هرت بعض ا يان كذÂ، و لة وا ظل

ية  تحدة الأمر يا على الأقل في الولا5ت ا تصادات في مرحN الركود، وصرحت الأمانة أن تعريف الركود  Q يكبدخول لمق ًعلم
ناتج المحلي الإجمالي، وفي الوقت الحالي لم نصل إلى ذÂ الوضع على الرغم  سلبي  نمو ا لليعني وجود أكثر من ربعي ا ل من أن ل

ناتج  بقى نمو ا  Âنخفضا في الربع الأول، ومع ذ بح  ناتج المحلي الإجمالي فيها  ية راجعت نمو ا لأكثر الأنظمة القانوية الر ي يص ل سـ ًن م ل ئي
 ية في أورو تائج أزمة ا=يون الحا بؤ  يع ا ية، وأضافت الأمانة أنها لا  يا في الأنظمة الر لالمحلي الإجمالي إيجا ب ت تط سـ نب ن ل سـ تي ئ ً

بقى من عام والأمو ناء ما  تصاد العالمي أ Q تر غير المؤكدة في ث ، ورأت الأمانة أن هذا النهج هو 2013-2012 وفترة 2011ق
تصادية المعد� ولا  Q يصدر قربا توقعاته نقد ا=ولي  ندوق ا يفة أن  نة  قأكثر ما يمكن فعì في ظل الظروف الرا ً ي سـ ل ص مض ه

سابي ا0ي  نموذج ا تدخل في ا تشك أنها  لح  . سـتخدمه الأمانةلسـ

ثيرة وخاصة حول تأثير أسعار الصرف على إيرادات معاهدة  .267 شكر إلى الأمانة على المعلومات ا يان  لكوتوجه وفد ا ل ل
بات المودعة، وأوضح  يث ا يا من  نا يدا ا يان بصفتها ب5 يؤدي أداء  شأن البراءات وعبر عن فخره بذكر ا تعاون  لطلا ئ ت ل ب حل ث ًج سـ ً ً

ية، وتعود هذه الصعوبة جزيا إلى كم المعلومات الوفد أنه واجه ا توقعات لإيرادات ا هم صN ا ًيل من الصعوبة في  ئ لفعل ل فلقل
هم ت� الآyر طلب الوفد الحصول على تحديث الرسم  ساعدته على  هائل ا0ي تم عرضه، و فا  والجدول المصاحب في 7لمل

ية نالمرفق الرابع من ويقة اقتراح البر*مج والميزا  . ث

ناول توقعات يويو و .268 شريحة التي  تصادي أن تحديث الجدول موجود جزيا في ا Q سؤول تجاب ا لا ت ئ لم تسـ لق ً2011 ،
ية  با توفير المعلومات ا قوأضاف أن الأمانة سترحب  ل شريحة(ب شمو� في ا لغير ا يا )لم با ئN وفدي فرسا وإ ن، وردا على أ سـ ن سـ ً

بب ز5دة نمو الإيرادات عام  يا 2011بات المودعة في حا� أن أثر أسعار الصرف في عام لطل على نمو ا2012سحول  ً كان  سلب
شأن البراءات حصلت على  تعاون  نفترض أن معاهدة ا ثال افتراضي،  تصادي تقديم  Q سؤول بأراد ا ل ل ملم  طلب 100 000ق

ية وبدون تأثير لأسعار الصرف 2011 مودع في نه في الظروف ا تج  يع مما  ع بي لطسـ يون فرنك سوسر100ن ي  ي من مل
بات المودعة إلا إلى إيرادات قدرها  يون فرنك 95لطلالإيرادات، وفي حا� وجود أثر لأسعار الصرف لن تترجم ا مل 

يظل 2012 يسوسري، ثم في عام بات  بات المودعة أي أن عدد ا سـ لن يحدث أي نمو في ا لطل  وهذه المرة لن 100 000لطل
تكون الإيرادات   Â0بات دائما التي 100سـيحدث أثر لأسعار الصرف و يون فرنك سوسري مع أخذ رسوم إيداع ا لطل  يمل

تعكس تغيرات سعر الصرف تأخير  ليتم تحديثها بشيء من ا نا إذا قار* بين الإيرادات في عام  ل بار، ويعني هذا أ Q ّفي نع ت
يون95 (2011 يون100 (2012والإيرادات في ) مل  لطلنجد نموا لرغم من عدم وجود نمو في ا) مل  بات المودعة، وهذه ًسـ

ها ية من خلا ية التي تعمل الآ لهي الطريقة الأسا ل  .سـ

به إنه يود رؤية الصورة العامة للرسم وقال .269 يحا  يان تو لطل وفد ا ض ناتجان عن أثر أسعار  (7ًل سارة ا سب وا لا لخ لمك
ناتجان أيضا عن معدلات ا=فع ًالصرف وا  . 2015 و2009للتوجه بين عامي ) ل

270. Q سؤول قوقال ا يتم توفير هذه المعلوماتلم  .ستصادي إنه 

سابق، لقد لاحظ أنه وفقا للعرض المقدم تقوم توقعات الإيرادات على أساس  .271 شرح سؤا7 ا يا أن  با ًوأراد وفد إ ل ن يسـ
ناصر تطور، : عثلاثة  سر ا ئوية، لكن الز5دة في حد ذاتها لا  بة  بات المودعة ويقاس من خلال  لالأول هو ز5دة في ا سـ تفلطل م ن

ث يكل الرسوم لوا بب  باشرة مع ز5دة الإيرادات  توافقة  ست  بات المودعة  هاني هو أن ز5دة ا ي سلطل م بم ز5دة أقل في الرسوم (ل
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تلافات والتي يمكن أن تصب في مصلحة الإيرادات )تعني إيرادات أقل Q سر ثالث هو أسعار الصرف التي  نصر ا خ، وا تف ل لع
ثالث  نصر ا لأو ضدها، وهذا ا تحق ) الصرفعنصر أسعار (لع بؤ به لا  يع ا بب أن لا أحد  سـكما قال المدير العام  ت يتط ل نسـ يس ب

نصرين الأولين بل، وÂ0 التركيز على ا بار لأنه لا أحد يعرف ماذا يمكن أن يحدث في ا Q لعالأخذ في لمسـتقت الز5دة في : ع
ياسه وا0ي لم يره الوفد في أي من الجداو ثاني ا0ي يمكن  بات المودعة وا قا ل يف تؤثر أسعار لطل ناقص هو  شرح ا كل، وا ل ل

يف توثر الز5دة في ب5 محدد أو سعر صرف محدد على الإيرادات  .كالصرف في الإيرادات، أي، 

يا، وأضاف أن الأمانة عرضت رؤيتها على أفضل  .272 با يقات وفد إ نوقال الريس إنه لا يمكن وجود إجابة محددة  سـ لتعل ئ
ته حتى تضع المعلومات أمام  تطا عوجه ا ساير رؤية سـ نقاط محددة يجب على ا=ول الأعضاء أن  تعلق  تا=ول الأعضاء، وف©  ب ي

ناسب الواقع، وأشار إلى أن ا=ول الأعضاء يمكنها   ìبح الإنفاق نحو ا=يون وتعدي شأن  بل التزام المدير العام  يالأمانة و ك لب تق
سير  ها نحو الأمانة في حا� أن الأمور لا  تدائما أن تلوح بأصا بع بادل الآراء ففي ً ية  تعلى ما يرام، وأكد أنه على الرغم من أ هم

تعلقة لموضوع  ية ا ثير من الأمور الخار ناك ا تائج سلوية وأن  بل أن هذه  لمنهاية المطاف يجب على ا=ول الأعضاء أن  ه ك جن لك تق
بؤ بها  .لتنالتي لا يمكن ا

يحاول تقديم شرح آخر، وبه إلىوقال .273 تصادي إنه  Q سؤول ّ ا ن سـ يث إنه قلم شكلة  ح أن الترجمة قد تكون جزءا من ا لم
يمة الرسم  توسط  نصرين وهما  نظر إلى هذين ا نه تحديدا، وقال إنه  بير  يا ا با هم ما حاول وفد إ قواجه صعوبة في  م لعف ل ع تع ن ًسـ ل

بار إلى الآتي Q نظر بعين توسعر الصرف يجب أن  تلفة وتطور سعر ال: عن يضات ا تخدام ا äأن كل من ا صرف يؤثر لتخفسـ
توقعات ساب ا للفعل على الإيرادات الواردة من أي ب5 محدد، والآتي هو ما يتم في إطار نموذج ا يق : حت بتطبقامت الأمانة 

بات الأفراد  يضات اäصصة لمودعي ا ية وا بات الإلكترو يضات اäصصة  تخدام ا بؤ  لطلنموذج تو1ات  ن للطل سـ تخفت تخف لن ل لل
ية، وفي ح نا ب5ان ا ممن ا ل يمة الرسوم، ل توسط  يكون Â0 أثر على  يض  بات المودعة  تفادة حصة من ا قا� ا م سـتخف لطل فسـ ل

ناء على تأثير أسعار الصرف،  يمة الرسوم  توسط  ية تغير  نظر إلى  توقعات، والأمانة لم  ساب ا بهذا جزء من نموذج ا ت ل قت م كيف ح
يمة الرسوم ال توسط  يؤثر في كل الأحوال على  نفصل  قهذا تأثير  م م بؤ سـف يع ا تنواردة من أي ب5 محدد، ولأن لا أحد  لتط يسـ

بة لرسوم  توجه  تعلق  يا، وف©  يا ود يق حدود  سـبأسعار الصرف فأفضل ما كان يمكن للأمانة فعì هو  ل ي ن عل نب لتط
ية  بات المودعة الإلكترو يث صعدت حصة ا ية،  سة الما تلفة يوجد توجه مؤكد عبر الأعوام ا يضات ا نا لطل ض لخم äح نتظام لتخف
نصر مدرج في  يمة الرسوم وهذا ا توسط  ها لفعل أثر سلبي على  يقة  تمر في الز5دة، وهذه ا لعولا شك أنها  ق مسـ ل لحق ست

بدأ  يث ا توقعات، ومن  يمة الرسوم لم يدرج في ا توسط  ية على  بات أسعار الصرف المر توقعات، والواضح أن أثر  لما ل حل تقل حل قم
تائج أكثر  ساب نيمكن للأمانة أن تعرض  بقت عليها نموذج ا ية التي  سب الأنظمة القانوية الر نفة  تيلا  ط سـ ن ح مص حتفص ئي ً

Âيا ذ با توقعات إذا أراد وفد إ نا سـ  .ل

بؤ  .274 توى قدرة ا يلا أكثر حول  توقعات  ساب ا شرح نماذج ا تان بعد اسـGعه  تنوطلب وفد  سـ تفص ل ت لسـ م ًك ح نتائج (ل
ية تار بؤات ا يخا ل نت نموذجين الأولين ال�) ل بة  لل بدو لنسـ نمو  يا، رأى الوفد أن توقعات ا yتصادي، و Q سؤول تين شر9ما ا ن للم ً ق

بة  شأن البراءات  تعاون  بات إيداع معاهدة ا سـمحافظة في ظل نمو  ب ل تة الأولى، وطلب 10بنطل هر ا لسـ لمائة خلال الأ ش
نصرين أسا بل الأزمة، وذكر الوفد وجود  سة الأخيرة  نمو للأعوام ا يل ا عالوفد تفا لخم قص نمو، ل ليين يؤثران على توقعات ا سـ

بات المودعة(أحدهما هو ز5دة الطلب  بات أسعار الصرف، ) لطلعدد ا ئوية والآخر هو  سب  هر في صورة  تقلا0ي  من يظ
ية يجة النها نصرين على ا ئوأراد الوفد معرفة مدى تأثير كل من هذين ا ن تلع  . ل

تعلق بأداء نم .275 تصادي كما يلي، ف©  Q سؤول تجاب ا يوا لم يا قال إنه بصفة عامة أدى نموذجا قسـ ساب ¼ر Q hًوذ يخ حت
يدا إلا في عام  ًالأمانة أداء  بات البراءات وإنما بأي توقعات في 2009ج توقعات  تعلق ذÂ فقط  طل ولم  ب ي

تعلق بوضع 2009-2008 نهاية بيرة  تظل كذÂ طالما لم تحدث أي مفاجآت  يقة و توقعات د نذ ذÂ الوقت ظلت ا ت، و ك سـ قل م
Qتمرا إلى حد ما ق شأن البراءات وكان  تعاون  ساب معاهدة ا سه بداخل نموذج ا ًتصاد العالمي، ويوجد اتجاه تم تأ مسـ ب ل ت حي س

تعلق لأجلين القصير  تصادية على الأقل ف©  Q تغيرات في الأشطة نا ضد ا شركات وكان  يات ا يوحددته استرا ن ل محص قيج ً ل ت
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تصادي أن نمو Q سؤول توسط، وأكد ا قوا لم ية، لم يا في الأوقات ا يدا  يعذج توقعات الأمانة لفعل يؤدي أداء  بس لطن ً ب ًج
بب في ذÂ )  ًولأخص للأجل القصير جدا(توقع الإيرادات  وأضاف أن بات المودعة وا لسأكثر صعوبة من توقع ا لطل

يس لساطة هو العوامل الأخرى التي تؤثر في الإيرادات، وفي نفس الوقت فإن أثر تأخر ا=فع   من شأنه أن يؤثر في بب
يه،  تلم في ذات العام ولكن في العام ا0ي  نه لا  يلالإيرادات في الأجل الطويل بمعنى أن دفع الرسوم لطلب إيداع  سـ يي بع
بب  بيرة في هذا العام تحديدا  بب أسعار الصرف وكانت هذه اäاطر  بو äاطر قصيرة الأجل  تعرض الو  Â0سو بس ًب ك ي ت

يمة  تحرك الحاد في  قا ية لا يكون الأمر حادا بهذه ل تصادي أن في الأوضاع ا Q سؤول سوسري، وأضاف ا ًالفرنك ا يع لم لطبل ق ي
تأثير كان  تمت الأمانة بقوها إن مجال ا ية على الإيرادات، وا تار لا=رجة وأن الأمانة قد درست أثر تغيرات أسعار الصرف ا يخ لل خت

بوطا وهذا مدرج في توقعات الإ2 لمائة صعودا أو  ً ه هدت ً تة الأولى للعام الحالي  هر ا شيرادات، وعلى الرغم من أن الأ لسـش
بة يمكن أن تظل 2ًتغيرا يفوق  تقرارا فإن هذه ا سوسري أكثر ا ها وأن الفرنك ا بار أن الرسوم يتم تعد با سـ لمائة  سـ ل نت لع ً ي يل ف
ن2011 صحيحة لعام تعراض ا Q شارة تصادي الوفود إلى ا Q سؤول سـ كله، ودعا ا سـ ت للم س شأن ق تعاون  بوي لمعاهدة ا ل

شأن البراءات  تعاون  هري أيضا لمعاهدة ا تعراض  بو على الإنترنت وأضاف أنه يتم شر ا تاح عبر موقع الو بالبراءات ا ل سـ ي ًلم ش ن
ية تار هر والأرقام ا يا*ت ا يخيضم  ل  .لشب

ية القص .276 توقعات، وأكدت على الأ ساب ا ية نماذج ا سؤال حول موثو هموأجابت الأمانة على ا ل ت حل ية الÉذج ق قوى لموثو
تبر أدوات لا غنى عنها، وقالت إن   توقعات  بو وأضافت أن ا شأن البراءات في الو تعاون  يات معاهدة ا تعبة  ل ي ب ل عمل لشع

بة  يقة  ست د توقعات  سـا ي بنل ق يات 100ل تازة، وأضافت أن  يس أكثر، لكنها موثوقة إلى درجة  عمل لمائة لأنها توقعات  مم ل
شأن ال تعاون  بمعاهدة ا يل وضع العمل بدونها، وأنه من الصعب على ل يدة جدا =رجة أنه من غير الممكن  تخبراءات تجدها  ً مف

تائج أفضل يق  يع  نأي شخص أن يجد أسلو بديلا  تحقتط يسـ ً ً. 

تصادي والأمانة، وهذه الإحصاءات  .277 Q سؤول شرح المفصل ا0ي قدمه كل من ا قوعبر وفد المغرب عن تقديره  لم لل
ثير  لكهر أن ا شأن البراءات، وسأل الوفد هل تظ تعاون  يا يمكنها Qنضمام إلى خدمات معاهدة ا ب5ان وخاصة في أفر بمن ا ل يقل

ية أو الأقل نموا  نا ب5ان ا ية أو في طريق حصول ا بة في طريق ا تبر  يا  سوسري القوي عاملا إضا مثل الفرنك ا عق لف ل نم يع ل لتيم ً ً ي
شأن البراءات؟ تعاون  بعلى خدمات معاهدة ا  ل

بة وشر .278 يمة الرسوم  يضات في  بنسـحت الأمانة أن ا ق ية والأقل نموا تخفف 90لتخف نا ب5ان ا م لمائة التي تحصل عليها ا ل ل
ية، ومع ذÂ فلا شك أنه كلما زادت قوة الفرنك  سوسري على دفع الرسوم لعمN ا لمحلمن حدة تأثير قوة الفرنك ا يل

سوسري كلما زادت تكلفة Qنضمام على مودعي ا لا بات يل ية لإيداع ا شأن البراءات كآ تعاون  تخدام معاهدة ا لطلبات لا ل ب ل سـ طل
سوسري تب ا=ولي تحدد لفرنك ا شأن البراءات أو ا تعاون  ها لمصلحة معاهدة ا ييث إن الرسوم المطلوب د ل ب لمكل فع  .ح

نه ال .279 تاز المقدم من الأمانة وكذÂ للحذر ا0ي عبرت  عوعبر وفد الجزائر عن تقديره للعرض ا تفت لمم لوفود الأخرى، وا
هرت الأرقام  بح مراده واضحا، فمن و1ة نظر الوفد أ ساطة حتى  بير عن ما يريده الإسان  ظالوفد إلى صعوبة ا ً يص ب ن بتع ل

هم الوفد أن نموذج  بات تعني ز5دة الإيرادات، و بات المودعة، وإن ز5دة ا نام  شروح المقدمة من الأمانة تو1ا  فوا لطل للطل مت ًل
توق ساب ا لا هر ا=قة في أدائه حت تائج المحققة[ظعات أ ثل أسعار ] لنQقتراب من ا ناصر عديدة  باره  موأنه يأخذ في ا ع عت

تصادي والمالي العالمي وبين نظام إيداع  Q ها، وقال إن الوفود كانت تحاول الربط بين الوضع ساب الرسوم وتحو قالصرف و يل ح
شأن البراءات، وأضاف أ تعاون  بات لمعاهدة ا با ل بات لطل تطابقين، أي أن اتجاه إيداع ا ته أن الوضعين غير  يد لمعر لطلنه  مسع ف

ية جدا تكون إيجا تالي  بو للعام ا تصادي والمالي العالمي، وÂ0 يرى الوفد أن إيرادات الو Q ًناقض للوضع ب سـ ل ي ق  .م

تعاون  .280 بات معاهدة ا لوذكرت الأمانة ما قا7 المدير العام كملاحظة عامة، وهو أن إيداع  يجة لما طل نتشأن البراءات يتم  ب
بات المودعة مع  ساب عدد ا تمد على أكثر من مجرد ا نظمة  تصادي، وأضافت أن إيرادات ا Q يد لطليحدث على ا ت لم حلصع تع ق

ثل  تلفة  شرح العوامل ا تصاديين  بير ا نظمة إلى  تاجت ا ميمة الرسم للطلب الواحد، وإذا كان الوضع كذÂ لما ا ق äح ك ليلم ق
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يمة ا قتوسط  يومي، م ها ا ياق وا نظمة مع هذه الأمور في  للرسم وتأخرات ا=فع وأثر أسعار الصرف ويف تعاملت ا سـ لم قعك
يف من حدة اäاطر المربطة  يات ا شأن البراءات حاولا أيضا شرح آ تعاون  يلين من معاهدة ا توذكرت الأمانة أن ز ل ب تخفل لم ً

نا توقعات يمكن  قبهذه الأمور غير المؤكدة، وإن موضوع ا م ست إلا ل توقعات  بقى الواقع أن هذه ا يته لمدة طويN لكن  ل ي لشـ
توقعات  يات في حا� إخفاق هذه ا لتوقعات الأمانة، وأوضحت الأمانة وجود عدد من الآ وأن ) كما أشار لفعل المدير العام(ل
يات هي نظمة والمضي قدما، وهذه الآ تمرار العمل في ا ناء ا ها أ ية يمكن تعد لالميزا لم ث ًن سـ ية المعد� ومجموعة مو: يل ناضع المرونة والميزا

نظمة وفق الخطة وأنه لا حاجة  تأكد من سير إيرادات ا هر  تمع لمدير العام على الأقل مرة كل  لمإدارة الأزمات التي  لل ش تج
ساعدة  هدف من العرض هو  هموا في وقت ما أن ا ملإجراءات جديدة، وأشارت الأمانة إلى أنه يجب على الأعضاء أن  ل يف

يف من حدة مخاطر ا توفرة  يات ا هار الآ توقعات الإيرادات وأيضا لإ ياغة الأمانة  ية  تخفلأعضاء على معرفة  ظ لليف لمك ل ل ًص
توقعات  .لا

توقعات .281 ساب ا تخدام نموذجين لا شأن ا همه  هورية كور5 عن صحة  لوسأل وفد  ت سـ حب ف توقعات وآخر على : جم للنموذج 
ناسب ياسي، وأنه في حا�  تصاد ا Q تأساس لق نمو ق شأن البراءات مع معدل ا تعاون  بات المودعة بموجب معاهدة ا ل توجه ا ب ل لطل

تخدم  تصادي  Q نمو بات المودعة مع ا ياسي، وفي حا� عدم توافق توجه ا تصاد ا Q تخدام نموذج تصادي يتم ا Qسـ لطل تسـ ق لق ق لق
توقعات  . لالأمانة نموذج ا

ست تحديدا طريقة .282 تصادي أن هذه  Q سؤول ًوشرح ا ي للم تخدم نموذجينق توقعات، فالأمانة  سـ الوصول إلى ا نموذج : تل
ينهما، والخبر  تلاف  Q تحديد نموذجين  نظر إلى ا ناتج المحلي الإجمالي، أولا،  ية  تائج ا بتو1ات وآخر على أساس ا خ ل ن لل لفعل ن للل ل

ت بير على الأقل ف© يخص العامين ا سقة إلى حد  نموذجين كانت  تائج ا تالمفرح هو أن  ك ت لمن م يين ل ثل )2013-2012(لا م، وفي 
تخدام نموذج واحد،  ثيرا إذا تم ا تلف  يجة لم تكن  نموذجين علما بأن ا يمة بين ا توسط ا تخدم الأمانة  سـهذه الحا�  ك تخ ن ًسـ ل ل تت ًم ل لق

نموذجين بدءا من عام  تلافا أكبر بين ا تت الأمانة إلى أنها وجدت ا لوا ً خ ناتج 2014لتف نموذج القائم على ا سم ا يث  ل  لت ي المحلي ح
تو1ات الأكثر محافظة تخدام نموذج ا تارت الأمانة ا تو1ات، وفي هذه الحا� ا ثير من نموذج ا تفاؤل أكبر  لالإجمالي  سـ ل خب  .بك

توجه في  .283 هورية كور5 أن ا لوأفاد وفد  بات المودعة بموجب 2013 أو 2012-2011جم نمو سريع  سم  للطل كان  بت ي
ي شأن البراءات في شرق آ تعاون  سـمعاهدة ا ب بح ل هم هذه الأرقام  هورية كور5، وإن أراد الوفد  يان والصين و يصا وا سـل ف جم

يا، وطلب الوفد معلومات توضح إن كان  بات أكثر من ب5ان شرق آ باب وراء إيداع  ية أو الأ هم ا سـيه أن  طل سـ لخلفعل يف
بات ا بديل  شأن البراءات  تعاون  بات معاهدة ا ب5ان يودعون  للطلالمودعون من هذه ا ك ب ل طل بات ل لطلية أو أن الز5دة في ا لمحل

بات معاهدة  بة  هرت الأرقام أن  شأن البراءات قد ارتفعت، فقد أ تعاون  بات معاهدة ا طلالمودعة كانت عامة و سـ ب ل نطل ظ
تمي  بات المودعة الأثر ا سريع  نمو ا بب Â0، وفي هذه الحا� فاق ا شأن البراءات ترتفع مع عدم وجود  تعاون  لحا للطلل ب لل س

تصادية الأخيرةللصعوت  Qق. 

بات المودعة تعكس  .284 بيرة في ا تصادي أنه في حا� الصين ت من الواضح جدا أن الز5دة ا Q سؤول لطلوأجاب ا لكلم ًق
ب5  هده ا هائل ا0ي  تصادي ا Q نمو للفعل ا ش ل تق ها قدر ) عام15 لمائة كل عام على مدار 10ا0ي بلغ حوالي (ل ل، والصين 

تطوير، والبراءات هي إحدى هائل من المدخرات ا بحث وا ية وفي مجال ا ية ا بيرة في ا ت�رات  يع تمويل ا للتي  ل ت ب ك تحتط ل لسـ نت س
سؤول  شأن البراءات، ورأى ا بات المودعة  ها ا ندما تزداد هذه الأشطة تزداد  تطوير و بحث وا شطة ا لمتائج أ ب لطل ن ع ل ل ن معن

شرة أعوام كا نذ  تصادي أن ثمة تطور يحدث في الصين،  Qع فم توى المحلي، أما ق بات البراءات تودع على ا سـنت أكثر  لمطل
توى ا=ولي، وكما ذكرت شرائح  سعون إلى حماية البراءات على ا يين ا0ين  يوجد عدد متزايد من المودعين ا سـالآن  لمي ن لصيف

شأن البرا تعاون  بات هي التي تذهب إلى نظام معاهدة ا شاشة فحصة صغيرة فقط من هذه ا بالعرض على ا ل لطل ءات، ولا ل
بة  بات المودعة  تصادي أن يرى نموا في ا Q سؤول سـتوقع ا لطل لم بني شرة القادمة لأن 50ق لع لمائة من الصين خلال الأعوام ا

يا من الصين خلال الأعوام القادمة، وفي حا�  توقع نموا  نطقي أن  تقرار، وفي نفس الوقت فمن ا Q بدأ في بع  ًا صح ن لم سـ س ًشـ ي لت
تعلق يان فالأمر  يا ب5ان وذÂ يعود إلى ل ية لحصول على حماية في عدد أكبر من ا يا شركات ا بير هGم ا ل شكل  ن ل ك لب
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ية  يا شركات ا تعلق أيضا بأن ا يان، والأمر  ية في ا تعددة ا شركات  ها ا ت�ر الخارh التي  Q ية ناسترا ل ي ل سـ ت ليج ًل ن لجت م نتهج س
شأن البراءات على ا تعاون  لمتمد نظام معاهدة ا ب ل شجع المودعين تع ياني للبراءات  تب ا يجي والواقع أن ا يتوى Qسترا ل ت لمكسـ

بات المودعة دويا  تمر في ا شأن البراءات، ومن المبهر أيضا وجود نمو  تعاون  تخدام نظام معاهدة ا يين على ا يا ًا لً لطل ب ل سـ ن مسـل
شأن البراءات على ا تعاون  بات المودعة في إطار نظام معاهدة ا بونمو صحي  ل يقة للطل باطئ و تصادي ا Q نمو حقلرغم من ا لمتق ل

يا بات المودعة  بوط في ا ًأن الأزمة أدت إلى  محل لطل  .ه

توقعات قائمة على أساس عوامل  .285 تعلق بأن ا تان ف©  نه وفدا الجزائر و لوضم وفد مصر صوته إلى ما عبر  ي سـ كع
بار وفق الف Q بات أسعار الصرف فقد أخذت بعين تمحافظة، وف© يخص  ية التي 13قرة عتقل ن من المرفق الرابع في ويقة الميزا ث

بة  ية لخفض  توقعات لأغراض الميزا سـأشارت إلى أنه تم تعديل ا ن بات أسعار 1,5بنل تعديل للخروج من مخاطرة  تقل لمائة  ك
Nب شات ا نا بار على أساس محافظ، ولغرض ا Q تلفة في بدو للوفد أنه تم أخذ عوامل  لمقالصرف، ومما  ق لم ت مخ  طلب الوفد عي

شاؤما  هر الإيرادات الأكثر تفاؤلا وت� الأكثر  شأن البراءات  تعاون  توقعات إيرادات معاهدة ا ًمن الأمانة توفير جداول  ت ب ل ًل تظ
ناتجة بات المودعة والإيرادات ا يث عدد ا لمن  لطل  .ح

نفقات بداية من  .286 يف للإيرادات وا يان من الأمانة توفير  لوطلب وفد ا ن به أسلوب 2011ل يويو 1تصل يشـ بأسلوب 
يا*ت في الجدول  ية) العرض المالي (4لبعرض ا نمن ويقة الميزا  .ث

شاؤما موجودة في الرسم  .287 نظر إلى أن الحالات الأكثر تفاؤلا والأكثر  تولفت الريس ا ل  إلى 13 وأضاف أن الصفحات 7ئ
ية (15 نمن ويقة الميزا تطرد قائ) ث تغيرة، وا سـتقدم QحGلات مع العوامل ا تاحا في وقت لاحق لم يكون  تحديث  ًلا إن ا م سـ ل

يوم هر ا لبعد   .ظ

ية والبر*مج لفترة  .288 شة حول اقتراح الميزا نا تح الريس ا نوبعد استراحة الغداء ا ق لم ئت  وأعطى الكلمة للوفود 2013-2012ف
يا*ت عامة  .ببللإدلاء 

يا*ت العامة  لبا

شكر إلى الأم .289 لتحدث وفد سوسرا سم اáموعة ء وتوجه  ية للفترة ي  2013-2012نانة على اقتراح البر*مج والميزا
يوم، وذكرت اáموعة ء أنه عقب  سابقة وكذÂ العرض المفصل المقدم ذÂ ا هر ا شاورات التي أقامتها خلال الأ لوا ل شلم

شأن توقعات الأ هم  هر مايو عبر أعضاؤها عن  ية في  شروع الأول لاقتراح البر*مج والميزا بإصدار ا قلقن ش مانة بز5دة في لم
نفقات مع ت� الز5دة، وأشارت إلى أنها قد قالت إنه مع وضع 4,7الإيرادات قدرها  ثير من ا ل لمائة وأنها توقعت ا لك

توى  نتهج أسلو أكثر محافظة في توقعات الإيرادات وأن تخفض من  بو أن  يف يجب على الو تصاد العالمي ا Qسـ ي ملضع ً ت ق
تضمن فائضا في الم ًنفقاتها  بو وأن تكون دوها الأعضاء على علم ل تعد الو يجب أن  تاج إلى تحديد،  ية لا يزال قدره  ليزا يف سـ يح تن

شكر إلى المدير العام على تعامì مع ما أyرته اáموعة من  لتعدل الإيرادات التي تحصل عليها، وتو1ت اáموعة ء  ّل
توى ز5 نفقات إلى مسـاهGمات وأشارت إلى الخطوات التي اتخذت لخفض  شكر أيضا على 3لدة ا لمائة، وتو1ت  ً ل

ئN والأجوبة  توفرة في ورقة الأ سـالمعلومات ا يمة )12الإجابة رقم (لم سعي إلى تقديم  بو عليها ا تبرت اáموعة ء أن الو ق، وا ل ي ع
تين، ويج يق الوفر ومكاسب الكفاءة خلال فترة ا نفقات اللازمة  نمقابل المال وإلغاء ا سـتحق لل ب على ت� الوفورات ل

يا*ت الواضحة، وقالت اáموعة ء إن  بح جزءا من الإطار المؤسسي ا=ائم وأن تقوم على أساس ا بومكاسب الكفاءة أن  لتص
يل ا=اخلي والخارh وإشراك ا=ول  تح تمرة  بN من خلال ا=ورة ا تعرف عليها في الفترة ا لثمة إجراءات أكثر يجب ا لل لمسـل لمق

سمة لمرونة والكفاءة، ورأت اáموعة أنه من خلال الأعضاء في ا نظمة  تتائج، ودعت الأمانة إلى سعي دءوب يجعل ا لم من ل
تدام وتصل إلى موقف يرفع من قدرتها على تقديم  نمو ا نظمة ا تحقق ا يد  سـمكاسب الكفاءة على المديين القريب وا لم سـ لمبع لل

ناء ا=ورة ًخدماتها، وكانت اáموعة ء قد حددت عددا من المكا نة والتي يمكن الوصول إليها من خلال 17ثسب أ للج 
يضا قدره  نفقات، واقترحت اáموعة من بين أمور أخرى  ًيضات Þمة في ا تخف الأتعاب واتفاقات الخدمة  لمائة في 10لتخف
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يف الموظفين والمؤتمرات سفر وتكا تجارية وQتصالات وا لالخاصة والخدمات ا ل لا تزال على نفس الرأي إن ، وقالت وقتها وهي ل
تأثير على خدمات البر*مج التي  بولا بدون ا توى أكثر  ية إلى  نفقات من شأنها أن توصل الميزا يضات في ا لهذه ا سـ ن قل متخف ل
سين  شأن البراءات ونظام مدريد، وصرحت اáموعة بأنه على الرغم من  تعاون  بو خاصة خدمات معاهدة ا تحتقدÞا الو ب ل ي

شاريع في تعديل واف، وكررت لموصف ا ية المقترحة لم تخضع  ية والإجابة على اهGمات ا=ول الأعضاء فإن الميزا ٍ ويقة الميزا ل ن ن ث
تصاد العالمي وا0ي لا يبرر الز5دة  تقر للا تمرار الوضع غير ا ية في ضوء ا ها لخفض الميزا بير عن د قاáموعة ا سـعم ن لمتع سـل

تالي قالت اáموعة ء إنه توى نفقاتها لالمقترحة، و تأكد من التزام  نظمة ا يمة يجب على ا ية ا يق الإدارة الما سـ لغرض  ل لم مل لسل تحق
ياطات  Q تخدام تصف الفترة ولا يجب ا ية في  يكون من الضروري مراجعة الميزا ها و تتوى الرسوم التي  سـ ن ن سـ حسـ م تحصل بم

سين تمر في الإصلاحات و تحسد الفجوة في حا� وجود عجز وعلى الأمانة أن  ية، تسـل ية وضع الميزا ية في  شفا ن درجة ا عمل فل
ية والمركزة ومن خلال  شات ا نا نفقات من خلال ا شود في ا يض ا يق ا لعملووثقت اáموعة ء في إمكاية  ق لم ل ن لمن تخفل تحق

ناء تعداد للعمل ا Q بة نظمة، واáموعة ء تقف على أ توى الصحي  ساس  ّالوفورات ومكاسب الكفاءة بدون ا ب سـ ه للم سـ للم  لم
يقة هدف إلى  حقتحويل هذا ا ل  .ل

سان وفد سوسرا  .290 تفق في الرأي مع ما جاء على  باح، وقال الوفد إنه  ها في ا يا الأمانة على عر با يوشكر وفد إ ل لص ن مسـ ض
نة البر*مج ) سم اáموعة ء( ناء دورة  يان ا0ي ألقاه أ هر، وللأسف فإن الوفد مضطر إلى إعادة ا لجنذ بضعة أ ث لب ش م

ية في تعديل واف مع أخذ اهGمات ا=ول الأعضاء التي عبرت نوالميزا ية كان يجب أن يخضع  هر يويو وهو أن اقتراح الميزا ل  ن ن ش
بار Q سين . عتعنها في نه أضاف أنه يوجد أمران  شة البرامج المحددة،  نا ناء  يلي أ يعرض رأيه ا تحوقال الوفد إنه  ق ث تفص للسـ لكل م

نظر فيهما، وصرح الوفد بة لبصفة عامة يجب ا ية  بل سلامة فكرة ز5دة الميزا يع أن  سـ أنه لا  ن نتط بسـ يق يث إنه 4,7ي ح لمائة، و
بة  بول الز5دة  يع  بل هذه الز5دة فلا  سـلا  نتط بسـ ق بة 3ييق ية  ية ز5دة الميزا سـ لمائة أيضا لأنه في حا�  ن بنتم ح لمائة كما 4,7ً 

يف لز5دة  تمي  فكقال المدير العام، فلو كان الأمر فعلا  ح نظمة، 3ً بو� بدون أن تؤثر على البرامج وأداء ا لم لمائة أن تكون  مق
بة  يث قالوا إن أثر الز5دة  تب الإيرادات  يان ا0ي ألقاه زملاؤه من  سـوذكر الوفد ا نب بل ح بار 4,7مك Q لمائة لم يدخل فيعت 

بة  ثل الز5دة  هم لماذا  سـبأسلوب زمني وأضاف أنه لا  بنتم بة لطل لمائة في ا4,7يف ية 4,7بنسـبات المودعة ز5دة  ن لمائة في الميزا
نظمة تعمل على أساس 4,7في حين أن  ساوية في الإيرادات، ورأى الوفد أن ا ثل ز5دة  بات المودعة لا  لم لمائة من ا ت تم ملطل

يف تم ا هم الوفد  ية أيضا، ولم  ية ويس فيها شفا شروع ميزا ست الطريقة لإعداد  نون وهذه  حا م كل ن ي يفلظ ف تساب المدخلات ًل
ناء قاعة  ندما طلب من ا=ول الأعضاء الموافقة على  نذ عامين  ثال أشار الوفد إلى ما حدث  يل ا ية، وعلى  بالما ع لم س ُل م ب
 Âتاحة في الأ5م المطلوبة، ومع ذ يف لن تكون  تاحة للإيجار في  يل لهم أن قاعات المؤتمرات ا ممؤتمرات جديدة و نق جلم

بو في هم الوفد الضرورة الملحة أو الأساس يانعقدت اجGعات الو نعقد فيها دائما، ولم  يف في الأ5م التي  يف مركز مؤتمرات  ً ت جن
هرت إحدى  يث أ توفرة في العرض  بير هذا، وذكر الوفد المعلومات ا ناء ا شروع ا ظا0ي لأجì كانت الموافقة على  ح لملك لب م

بة  شأن البراءات  تعاون  شرائح انخفاض نمو معاهدة ا سـا ب بنل لمائة في 5,7 ووجود ز5دة قدرها 2009 لمائة في عام 4,5ل 
سابق؟ وقال إن 5,7ت، وساءل الوفد هل الز5دة بقدر 2010 عام ل لمائة قائمة على أساس صفر أم أنها ز5دة فوق العام ا

سمح بمغام تالأرقام المقدمة ل5ول الأعضاء أرقام نظرية تماما وÂ0 لا يمكن ل5ول الأعضاء أن  رات غير مبررة في ظل الوضع ً
نظمة هو إدارة أفضل  تاجه ا تصادي الحالي، وبصفة عامة فإن ما  Qلم تح ست )مقارنة بما =يها الآن(ق سأ�  ي، وقال الوفد إن ا للم

سأ� إدارة ووفورات والعمل بجد أكبر وجودة أعلى متعلقة بهذا البر*مج أو ذاك لكنها   .م

يجة ئوأعلن الريس أن المعلومات الإضا .291 سب ا ية  يف نفقات ا بتها الوفود بما فيها  تية والجداول التي  نف بح نم ن لطل لتتص
تائج المحققة حتى يويو  توقعة والبر*مج وا لا ن توفرة في مكان توزيع الوyئق2011للم  .م 

تح 7 .292 سريعة وتوفيرها للمعلومات المطلوبة، وللأسف لأن الوفد لم  تجابتها ا يان الأمانة على ا توشكر وفد ا سـ  فرصة لل
بقا، وإن الوفد يدعم دعما كاملا ما جاء  يانه على أساس الأرقام المعروضة  سوف يقوم  Qًطلاع على الجداول الجديدة  ً ً سـ ب مف

ية أكد الوفد على ضرورة اتخاذ الأمانة لنهج أقوم في إعداد  يق عام حول البر*مج والميزا سان اáموعة ء، و نعلى  تعل كل
ية Qقتراح بما يضمن الإدار بغي على الأمانة أن تعد اقتراح البر*مج والميزا نطلق  نظمة، ومن هذا ا تدامة  يمة وا نة ا ي لم للم نسـ لم لسل
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بيرة بين توقعات الإيرادات الواردة في  بارها وجود مفارقات  نة إلى أقصى درجة وأن تضع محل ا كعلى أسس محافظة وآ عت م
ية للفترة  نويقة البر*مج والميزا باه الوفد هو Qتجاه  والإيراد2011-2010ث ية، وكان اáال الأساسي ا0ي جذب ا نتات ا لفعل

توقعات والز5دة بقدر  بة الز5دة قائمة على أساس 4,7لالعام للإيرادات وا هم الوفد أن  توقعة في الإيرادات، وقد  سـ لمائة ا نلم ف
تمدة للفترة  ية ا لمعالميزا يون فرنك سوسري618,6ً وهي تحديدا 2011-2010ن ي  هر في الجدول مل ث من ويقة اقتراح 2يظ كما 

ية للفترة  بة الز5دة، وإذا تم 2013-2012نالبر*مج والميزا تلف  ية  نا أساس المقارنة هو الإيرادات ا سـ، لكن إذا  تخ لفعل نجعل سـ
تخدام أحدث المعلومات في الجدول  ساب أساس المقارنة  سـا ثاني (4حت بو، جداول الربع ا لمرصد الو ية سـتصبح الميز) ي نا

ية  تخدام ذÂ الرقم تحديدا نجدها 586,3.لفعلا ية  بة ز5دة الميزا ساب  ند ا يون فرنك سوسري، ثم   ً سـ ن سـ ت ع نمل ح  10,4ي
ية توقعات الإيرادات في ظل الوضع 4,7ً بدلا من 2012-2013لمائة للفترة  قع لمائة، وساءل الوفد عن مدى وا ت

هم الوفد ا تصادي العالمي، وÂ0 لم  Qل يف تقدير الحديث ا0ي ق تفائل على الرغم من المفارقة في ا لبب وراء تقدير الأمانة ا لم س
توقعة لإيرادات 4ذكره الوفد، وأشار الوفد إلى الأرقام الواردة في الجدول  ية، إن الأرقام ا لم من ويقة اقتراح البر*مج والميزا ن ث

يا لفترة  يا وا= تين ا نثر5ت في الحا نا لعل ل تطاب2013-2012ل نفقات فعلما بأن نفقات الموظفين شكل ثلثي م  تقة، وف© يخص ا ًل
بة  ساءل الوفد إذا كان يجب الحفاظ على الز5دة  بو  ية الو سـميزا ت ي ية ولكن لما بعدها أيضا، 4,2بنن تا يس فقط للفترة ا لمائة  ً ل ل ل

يقا أفضل للحد من هذه ا بب ز5دة تكلفة الموظفين وطلب  يحا  لوطلب الوفد تو سـ ًض تنً يفلس  .لتكا

ته الأمانة وكذÂ اقتراح  .293 ية وداعما 7 كما عر با قتراح الميزا ية مر ند سم مجموعة جدول أعمال ا ضوتحدث وفد ا ن نم ًه ً حل ت ل
بة  ية، فإن 4,7بنسـالز5دة  يمة وموضو ية أنها جاءت على أساس توقعات  ع لمائة والتي رأت مجموعة جدول أعمال ا سلنم لت

نمو خلال الأعوام الز5دة المقترحة قائمة على تمر في ا يل ا=ولي  ل أساس Qفتراض أن الإيرادات الواردة من نظام ا ستسـ لتسج
سؤول 2010القادمة، وفي عام  بل الأزمة وهو ما أكده ا تو5ت ما  لم كانت هذه الإيرادات لفعل قد عادت إلى  قسـ م

ية ودورة يويو، وتفا ناء ا=ورتين الحا تصادي وأكدته الأمانة أ Qص ن ل ث توقع للإيرادات موجودة في المرفق الرابع من ق لميل Qتجاه ا
ية والإجابة  نويقة اقتراح البر*مج والميزا ئN والأجوبة، وشرح الفقر¼ن 11ث ت من ورقة الأ  من المرفق الرابع أن 23 و13سـ

سب على أساس حكيم ومحافظ، وف© شأن البراءات ونظام مدريد  تعاون  تالإيرادات من معاهدة ا ب تعاون تحل ل يخص معاهدة ا
ساب قائم على 11بشأن البراءات تقول الإجابة  ية على نموذج ا بات المودعة  ئN والأجوبة إن توقعات ا ت من ورقة الأ ن لطل حسـ مب

تصاد العالمي توقع للا نمو ا بات المودعة وا ية  تار ياسي وقد أخذ Qتجاهات ا تصاد ا Q قأساس لق لمق للطل يخ باره،  لل عتفي عين ا
نقد ا=ولي، وكل الأرقام موضوعة على أساس وذÂ الأخ ندوق ا شرها  ناتج الإجمالي المحلي التي  لير جاء من توقعات ا ص ينل

تخدم دوما  يمة سابقا التي جعلت هذا الأساس للمقارنة هو ا يمت الحجة ا يل ا=ولي وقد أ نظم ا ية  ًالحا� المر سـً سج ل لمجع سلت لق ل
ية فترا نتوقعات الإيرادات في بر*مج وميزا توقعات ل ية لا ترى أي تغير في ا تين، ولفعل فإن مجموعة جدول أعمال ا لت ا لتنم لسـن

ية إلا  يير في اقتراح الميزا يذ  ية، ورأت اáموعة أنه لا يجب  تصادي مقارنة بما جاء في ويقة الميزا Q سؤول ها ا نالتي عر تغ ن ث نفلم ق تض
تعلق لإنفاق قالت في حا� حدوث تغير موضوعي في الحقائق الملموسة من شأنه أن ياسي، وف©  تصاد ا Q ي يغير افتراض لق ق

توى الطلب على خدمات  نفقات مربطة بز5دة  هار أن ا ية كانت واضحة في إ سـاáموعة إن ويقة اقتراح البر*مج والميزا ت ل ن مث ظ
ية ومجالات وضع الق تعلقة  لأولو5ت ا Âيل ا=وية وكذ بو مقارنة بخدمات ا نمالو لم ل سج لتي واعد والمعايير وغيرها، ورأت لت

به أصحاب المصالح في  توى الخدمة ا0ي  يق  تقاد بأن تقدير الإنفاق جاء  Q باب تدعو إلى يطلاáموعة أن الأ سـ ع مسـ لتحق
ية العامة  ئت اáموعة للإعلان ا0ي جاء في مطلع ا=ورة قتراح خفض الميزا ياق الطلب المتزايد، وÂ0 فو نظمة في  نا سـ جلم

نفقات 3 لمائة إلى 4,7من  يدهما أن هذا الخفض لن يعني خفضا في ا ل لمائة، وشكرت اáموعة المدير العام والأمانة على تأ ًك
ية للإنفاق فلا يجب خفض الحصة المقترحة اäصصة  بة الز5دة النها نظر عن  تبرت اáموعة أنه بغض ا ية، وا ئالمو1ة  سـ ل ع ننم للت

س نية وفقا للأولوية ا لمنم ً سق مع تلل ت� الحصة يعد غير  ية، وأفادت أن أي خفض  ية في اقتراح الميزا توبة لجدول أعمال ا ل ن منم ّ لت
شرح الموجود في الإجات  ية 24 و23لا تائج في ويقة البر*مج والميزا ئN والأجوبة وكذÂ مع عرض إطار ا ن من ورقة الأ ث ن لسـ

تعميم ( بو  ية والتزامات الو شطة ا با0ي يعكس نهج أ ي نم يةلتن يل على )لتنمجدول أعمال ا لتفص، وأرادت اáموعة أن تطلع 
ية إلى النزول لإنفاق من ز5دة معقو� قدرها  ية الرا ماقتراحات خفض الميزا لمائة3 لمائة إلى 4,7ن . 
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به قتراح البر*مج وا .294 ية ما جاء في كلمة اáموعة ء وعبر عن تر تحدة الأمر يوأيد وفد الولا5ت ا حلم ية وتقديره يك نلميزا
نظومة  نظمات  ساهمين في  بو، وأضاف أن كل ا مهد ا0ي دخل في إعداد Qقتراح ودعم بقوة العمل ا0ي تقوم به الو م لمللج ي

بير من  تمر ا0ي دعا عدد  تصادي ا Q نكماشQ تفق مع ية بما  باط أكبر في الميزا ثوا على درجة ا تحدة  كالأمم ا ي ن نض لمسـلم ق ح
نظمات في القطا ته وحكومات أخرى تخفض لما يد نفقاتها، وقال الوفد إن حكو ياتها و معين العام والخاص إلى خفض ميزا ي تقن

يين،  يدرا ية رواتب الموظفين ا تحدة الأمر نيها وقد جمدت حكومة الولا5ت ا ياتها الآن والخدمات التي تقدÞا لموا لميزا لم ط لفن يك
ية  توى الموارد لكل بر*مج 2013-2012نوÂ0 نظر الوفد إلى اقتراح بر*مج وميزا بة  نا نظور مدى  يس فقط من  سـ  مسـ م م ل

نظمات  نفذها  تصادات والكفاءات التي  Q بو وراء نفس نوع نظور مدى سعي الو بو ولكن أيضا من  ممن برامج الو ق تم ي ًي
سوسر ثال إلى إمكاية وفر عدة ملايين من الفرنكات ا يل ا تفت الوفد على  ثيرة، وا يوحكومات أخرى  ل ن لم س ل ية كل عام بك

ناء الجديد، وقال الوفد  شروع ا ناء العمل على  تة لإسكان الموظفين في أ شآت المؤ ببب عدم الحاجة إلى دفع إيجار ا ث لن م لم قب س
يق  بو  يع الو ناء الجديد وتمنى أن  شروع ا تعلق  ند جدول الأعمال ا شة  نا ناء  ية أ يقات إضا يدلي  تحقإنه  م يف تط ب لم ب ق ث تعل سـسـ ل تب بم

بنى الكاموفورات أكبر في هذا ساحة في  ئجار  م اáال من خلال إنهاء الحاجة إلى ا مت تعراض س ناء ا سـ، ولاحظ الوفد أيضا أ ث ً
ية للفترة  شرات في نفقات 2013-2012ناقتراح البر*مج والميزا ثل الز5دة  يف محددة أخرى  بيرة وتكا لع الز5دات ا م للك

يه، بالغا  فالمؤتمرات وأتعاب الخبراء مما وجده الوفد  ناصب ًم يف  بط وإعادة  يف المربطة  تكا م ولاحظ أيضا ز5دة ا ن بض ت ل تصل ً
ية في  تحدة التي تقترح ز5دات غير إلزا نظومة الأمم ا يدة في  نظمة الو بو قد تكون ا مالموظفين، وأشارت إلى أن الو م لمح لم ي

نظمة بقوة فإنه متردد جدا  ثل هذه، ولرغم من أن الوفد يدعم عمل ا يف الموظفين  ًتكا لم يف من هذا مل تكا لفي دعم ز5دة في ا ل
يف، وضم الوفد صوته إلى  تكا بو للحد من ا تصادي الحالي وتمنى أن يرى 1دا أكبر من جانب الو Q ناخ نوع في ظل ا لا ل ي لم ًل ق
توقعات  توى ا ية في العام القادم عن  توى الإيرادات ا هم من انخفاض  نة الآخرين ا0ين عبروا عن  لأعضاء ا سـ لفعل سـ مللج م قلق

ند في ية، ومع ذÂ فإن الوفد يرحب لفعل قتراحات المدير العام لوضع حد أقصى لز5دة الإنفاق  ع اقتراح الميزا لمائة 3ن 
يذ  يات  ساب توقعات الإيرادات و ها لÉذج ا يف، وشكر الأمانة على عر تكا تواء ا نفولفرض المزيد من إجراءات ا ض تح عملح ت ل ل

شأن البراءات تعاون  برسوم معاهدة ا نظر ل يع الأعضاء على أن ا تفت الوفد إلى إمكاية اتفاق  تعديلات، وا ل بما في ذÂ ا جم ن ل ل
تعلق  نا أي أجوبة ملموسة ومحددة ف©  تقديرات، ولن يكون = توقعات وا ياق ا نا إلا في  يس  سائل  يفي هذه ا ي ل ل سـ ًلم ممك ل

بؤ 2013-2012بإيرادات  يث إن ذÂ لا يمكن ا يوم  ن يمكن إعطاؤها هذا ا تح يب، وÂ0 اقترح لل لغبه إلا لاطلاع على ا
بو شرف على مواردها شكل سليم، الأول  تأكد من أن الو يات من أجل ا نة  يات ا نود في تو بالوفد تضمين ثلاثة  ي ل للجمع للج ص تب

ية لا يجب  يا Q بالغ ثاني أن ا تلمة، وا توى الإيرادات ا تين  توى الإنفاق خلال فترة ا تجاوز  طألا  ت لم ل سـ سـ سـ حي لمسـ م نم ل
ية ا ثا يجب على المدير العام أن يقدم ميزا yية الفجوات بين الإنفاق والإيرادات، و ها بدون موافقة ا=ول الأعضاء  نتغلا ل تغط ًسـ ل ل

يث إن  بل، و تمبر ا ناء دورتها العادية في  نة أ نظر فيها ا حمعد� على أساس الإيرادات المحدثة ويا*ت الإنفاق  لمق سب ث للج ت لب
شأن البر تعاون  بمعاهدة ا تمر ل نظمة ا يق الإيرادات  سين في مجال ا=عم الإلكتروني وهي مصدر  تاج إلى  سـاءات  للم تح تحقتح

بو أن تحقق فائضا في  ية للمعاهدة خاصة إذا كان للو ية المعلوما ية ا يص جزء من الرسوم  ًالوفد في دعم دعوته  ي ت ت ب تحتخص لل لل ن
Nب تين ا ناء فترة ا ية أ لمقالميزا لسـن ث  .ن

نذ دورة نوأيد وفد فرسا ما  .295 ثيرة  ية  يدا كاملا، وأضاف أن الأمانة وفرت معلومات إضا مجاء في كلمة اáموعة ء تأ كف ًي ً
يث إن الوفد  ية أمرا معقدا  نظر في الميزا هر يويو، لكن هذا جعل ا نة في  حا ًش ن ل ن لم يحظ لوقت ) ودول أعضاء أخرى(للج

نظر  في معلومات أقل في المرة الواحدة، وأشاد الوفد بجودة المعلومات لالمطلوب لمراجعة المعلومات الجديدة، واقترح الوفد ا
هما  تا1ا ا=ول الأعضاء  هم المعلومات التي  ثلت محاو�  تاز و يغت شكل  ئN والأجوبة التي  توفرة في ورقة الأ ًا ف لف تحم مم ب ص سـ لم

ه ناء QجGعات والتي كان  ئN التي طرحت أ يجة للأ بعضكاملا، وكانت المعلومات  ثت سـ ن بعض الآخر معقدا للغاية، ً يطا وا ًا  ل ًسـ ب
يا*ت المقدمة ل5ول الأعضاء  ية وأن تكون ا شفا ية وتمنى ز5دة في ا ثا تكون  بة نمو قدرها صفر  بوصرح الوفد أن  ل ل سـ لسـ فن م

نظمة، وأوضح الوفد أن  يث تزداد الكفاءة في أسلوب عمل ا تخذ معايير ملموسة من الحوكمة  هم وأن  هو�  لمأكثر  بح ت للف س
نظمة إلى الم يا و=عوة ا يه أ تو يلي لكنها محاو�  توى ا نظمة على ا يس محاو� إدارة ا لمقصود من ا=ول الأعضاء  لل تفص سـ ًلم فق ج لل لم

تأثير بأي شكل من الأشكال على نطاق ولايتها أو اتجاهاته، وأضاف الوفد أن وفد  سين بدون ا ها نحو ا ليير سلو تح لتغ ك
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ية قدم عدد تحدة الأمر يكالولا5ت ا بو الخاصة جدا في عدد من لم يعة الو يد على  تأ ية ا ًا من Qقتراحات، ورأى أ يً ب ك ل طهم
نظمة إلى تقديم معلومات محددة جدا حول الربط بين  تاج ا بب  ًاáالات منها إصدار الفواتير نظير خدماتها، وهذا ا لم تح س لل

تعداده بدأ أبدى الوفد ا يث ا يف شكل خاص، ومن  تكا ياكل ا شطتها و سـأ لم ب ل ل ه ية وأشار إلى أن حن نظر في ز5دة الميزا ن  لل
ية واثقة  تخذ موقف اعGد الميزا يين إلا *درا، وقال إنه يجب على ا=ول الأعضاء أن  نموقفه هذا لم يحدث خلال العامين الما ت ًض

ية في ح بالغ إضا تخدام  ية أو ا تين الحا ثل ت� التي تمت في فترة ا تاج إلى تحويلات  ففي أنها لن  م ن سـم ل ا� أن الإيرادات لسـتح
نظمة  هدف يجب على ا يق هذا ا توقع، و لمكانت أقل من ا للم يل ) 1(لتحق يف ا تواء تكا تمرار إلى ا سعى  شغأن  ل لتت ح سـ

توازنة و ية  تضمن وجود فائض أو ميزا يف الموظفين  موتكا ن ل يد من ) 2(ل ية على المدى ا يف ا تكا بعأن تضمن عدم إخراج ا تم ل لل لح
تأ ية، وف© يخص ا لالميزا ته لخفض ن بير عن موقفه في دورة يويو وهو عدم معار ضمين الصحي بعد انتهاء الخدمة أعاد الوفد ا ن لتع

نه يعترض على  توازنة، وأكد أنه لا يعارض الفكرة  ها بصفتها  ية يتم عر شكلة في دمج هذه المزا5 في ميزا نه رأى  لكالمزا5  م ض نلك م
تعداد  هو على ا ية،  يه شفا ست  ها بأسلوب  سـعر في ف ف نه لا يرى أن ز5دة في الإيرادات لض ية  لكبول ذÂ في حا� أزمة  يق حقلق

ية 5 أو 4بقدر  بير، وأخيرا تمنى الوفد رؤية ميزا ها شكل  ـي في حا� ركود الإيرادات أو انخفا ثل أزمة، أما الأزمة  ن لمائة  ك ب ف ًتم ض ه
نظمة  ية  ية ر يا ثل أولوية  ية وهو ما  للمتقوم على أساس رؤية  سـ سـ سـ يم ئينم ية تعطي ا=ول الأعضاء صورة للت نوكذÂ رؤية ميزا

يف في  تكا شروع تماما أن تحدث ز5دات محددة في ا ية، ورأى الوفد أنه من ا تحديد في مجال ا نظمة  لواضحة لما تفعì ا ل نم ل ًلم لمل ت
ية  بو(لتنممجال ا ها الو يكما تعر ف يف سواء لأش)ّ تكا تاج إلى شرح مفصل  ل، وأضاف أن ا=ول الأعضاء  لل ينهم أو تح بعخاص 

يع دعم Qقتراحات،  بب يتم إنفاقه وحتى  نامي حتى تعرف تحديدا من يحصل على المال أو لأي  تطحكومات في العالم ا تسـل س ً
بة نمو  ية  يق ميزا ية  بير ا0ي تحقق وأنه يريد في الوقت الحالي معرفة  تقدم ا تاما، أكد الوفد على ا سـو ن بنل تحق يف لك كخ لمائة 3ً 

بادئ  تهلمتحترم ا  .كلمالتي عبر عنها في 

نمو  .296 بة ا شأن  شرح المقدم  ية معبرا عن ارياحه  ب5ان الأفر يا سم مجموعة ا نوب أفر لوتحدث وفد  سـ ب ت نل لل يق يق لمائة 4,7ج 
شرح المقدم  ئN والأجوبة، واáموعة مر¼حة  ية وورقة الأ سات غير الر هر يويو وا نة في  للمن خلال اجGع ا سـ سم لجل ن شللج

نمو ل5ول الأعض بة ا ية وصول الأمانة إلى  لاء حول  نسـ ناول الإجابة 4,7كيف  Âلمائة، وكذئN والأجوبة 12تت  سـ في ورقة الأ
بة  هذا الغرض، وإن 4,7نسـموضوع ما يمكن أن يحدث في حا� عدم تحقق  يات الموجودة  ل لمائة، وقد شرح المدير العام الآ ل

يه بين الرأي ا0ي لا يريد الز5دة وذÂ ا0ي يريدها، وأبدت اáموعة اáموعة على يقين بأن ثمة حل وسط يمكن الوص لول إ
ية وأنها ترى أن وyئق  ها لز5دة الميزا يد على د تأ يارين لكنها في الوقت الحالي أرادت ا نظر في أي من ا تعدادها  نا ك ل لخ لل عمسـ

تقد ساب ا ية نماذج ا ية، وذكرت أن أحد الوفود شكك في مصدا لالأمانة مر ت حض باح لكن اáموعة رأت ق سة ا ناء  لصيرات أ جل ث
ياري راسخ  توقعات[معأنه أسلوب  ساب ا لفي ا سن أداء ] حت نان  يه، وشعرت اáموعة  يك  با  لحولم تجد  ئ طمس فلل شك تب ً

نظمات الأمم  تلف عن غيرها من  بو  يه المدير العام وهو أن الو شأن البراءات، وأكدت على ما أشار إ تعاون  ممعاهدة ا تخ ي ل ب ل
نظمات ا=وية ا تلف عن ا ية الخاصة مما  ياطات و=يها مواردها الما Q لتحدة لأنها تدر إيراداتها الخاصة و=يها فائض في لم يخ ل ت حلم

ية يجب  شأن المال، واáموعة لا تدعم رؤية بعض الوفود في أن الميزا نالأخرى، وÂ0 لا يجب على ا=ول الأعضاء أن تقلق   ب
ها، وأضافت أن اáموعة أن تقوم على أساس الفائ ية إنفا توقع  قض، وقالت إن  الأموال موجودة وعلى ا=ول الأعضاء أن  كيف ت

ها ضمن أولو5تها، ورأت اáموعة أن ا=ول الأعضاء عليها أن تكون  نظمة أن  نة أرادت  شطة  تضعحددت لفعل أ للم ي معن
ها معا وأن تعطي كل ذي حق حقه وعبرت عن اريا9 تناءة في تفا ًب ا للعرض المقدم حول توقعات الإيرادات، وقالت إن  عل

يك في هذه  تمرار وأنه لا يجب ا ساب  Q تقديرات ونماذج تخدمون ا تصاديين ا0ين  Q ندوبين هم من شكأكثر ا تق لح سـي ت ل سـ لم
ناول  ناء  شغل بدلا من ذÂ بأسلوب  يك في هذه الأدوات وأن  كالأدوات، ودعت الوفود إلى الكف عن ا ت تت يشك ب ن يفية ل

يحا  بت اáموعة أيضا تو ًالمضي قدما، و ً ضً ند(طل به وفد ا هبه ما  طل لشـ بة ) ي يات اقتراح الز5دة  سـحول تدا لمائة بدلا 3بنع ً
يذ أي خفض 4,7من  يع تصور  ها، وأكدت أنها لا  يتم  نود التي  تحديد ا تعلق  سؤال  نف لمائة، أي أن ا خفض تس تط ب ب ي سـل تل

ب5ان شطة ا تعلقة بأ لنود ا ن لم يةللب نا م ا  .ل
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ند جدول  .297 شكر إلى الأمانة على العمل ا0ي قامت به في إعداد الوyئق خاصة ف© يخص  بوتوجه وفد سوسرا  ل ي
بل ا=ورة، وأشاد  نعقدة  ية ا تعر سات ا شاورات وا ناء ا توبة أ ية وا شفا قالأعمال الحالي وعلى توفير المعلومات ا يف لملمك ل لجل لم ث ه ل

ية، وÂ0 أراد الوفد بجهود الأمانة في توفير المعلوم شفا بتها ا=ول الأعضاء بأكثر قدر ممكن من الوضوح وا فات التي  ل طل
نذ عام  ته الأمانة بهذا الصدد  بير ا0ي  تقدم ا مالإشارة إلى ا حقق لك يذها أيضا 2009ل نظر عن الإصلاحات التي تم  ً بغض ا تنف ل
تمرار على  Q تكمال، وحث الوفد الأمانة على Q يد سـولا تزال  سـ نجاح ق يق عام أشاد الوفد أيضا  بنفس الطريق، و ًتعل ك

نقN إلى  يذ ا لالأمانة في  ية المعاييرتنف بو من العام للقطاع لا=وية سبالمحا نظمة الو يون فإن  سات الخار ي، وكما أكد مراجعو ا ملح ج
نظمات ا=وية التزاما بهذه المعايير، وعبر أيضا عن تقديره للمعلومات المقدمة  ًأولى ا ً ل يين ريس جديد لم لحول  ئ يق شعبةتع تد قا  ل

يجي وقال إنه يدعم الإدارية والرقابة ا=اخلي تقويم Qسترا يذ بر*مج ا تقدم ا0ي تحقق في  نأ الوفد المدير العام على ا ت، و ل ل تنفه
نب Qزدواج داخل الأمانة وتهدف إلى سعى إلى  تجدعما كاملا الإصلاحات الجارية في الأعوام الأخيرة التي  ت ً توى ً مسـ ز5دة 

شرة فإن الوفد يوقن أن مؤشرات  سابعة  نة ا ناء دورة ا ية للأمانة، وكما صرح أ يث ترتفع الكفاءة والفعا تكامل  عا ل للج ث ل بح ل
تمرار على طريق هذه الإصلاحات، وعلى ضوء  Q شاكل، وحث الأمانة على سمح ل5ول الأعضاء برصد ا سـالأداء الجديدة  لم ت

شر سابعة  شات ا=ورة ا عنا ل ق نعقدة من ذÂ الوقت والمعلومات المقدمة من الأمانة رأى الوفد أن ا=ورة م شاورات ا لمة وا لم
ية لفترة  تعلق قتراح البر*مج والميزا ية ف©  تائج إيجا ثمر  ية  نالحا ي ب ن توت على 2013-2012ستل ية ا ح، وصرح بأن ويقة الميزا ن ث

تازا ثل أساسا  يدة وأنها  ًعدد من Qقتراحات ا مم ًتم ية لمف تغيرات ا ثل مجالات وضع المعايير وا تلفة  ية في مجالات  يكل  ل مخ لهنم م للت
نظمة من الوفاء لتزاÞا، وأشار الوفد إلى  تمكين ا نات ضرورة  يث شكل ا شأن البراءات وغيرها  تعاون  لمومعاهدة ا س ت ب لل ي لتحح

Q يع الأمانة على سـتمرار بأسلوب فعال في تحديد المواضع التي يمكن تشجأن الآراء التي عبرت عنها اáموعة ء إنما تهدف إلى 
ها في  يق أهدا تمرار في  Q نظمة على بة في ضمان قدرة ا نظر إليها من ب أنها تعبر عن ر ية ويجب ا فينها في الميزا تحق سـس لم غ ل ن تح

ية  تكلفة ا نظر بدقة أكبر في ا بات فإن الأمانة يمكنها ا نا يل في عدة  بل، وكما  للما يكل ل ل لهسـ ملم ق نظمة ولأخص ف© يخص سـتق
بة  ياق رحب الوفد قتراح المدير العام بخفض  نة، وفي هذا ا بل  تقدم قتراح في اجGع  يف الموظفين وأن  سـتكا سـ للج ت نل ل مق

بات 3ز5دة الإنفاق إلى  تمويل وا يبها في ا بو وأسا يعة الخاصة للو نظر إلى ا تطل لمائة، ورأى أن ا=ول الأعضاء عليها ا ل ي ب لمل للط
يفتهاا بار ظلضرورية لأداء و Q عتبعين. 

يا سم  .298 يق وأكد على موقف اáموعة من اقتراح البر*مج فينوتحدث وفد سلو لبلطمجموعة ب5ان أورو الوسطى وا
ية للفترة نة، ومع ذÂ فإن 2013-2012 نوالميزا ية  ناء ا=ورة غير الر للج وهو تحديدا دعم Qقتراح بعد أن تم تعديì أ سم ث ً

áيف والإنفاق، ا تكا تعلق بخفض ا ية المقترحة ف©  يذها بداخل إطار الميزا ية الممكن  يارات ا نظر في ا لموعة تؤيد ا ل ي ن لعمل لخ تنفل
تائج أو أن تخل  يا على الأهداف القائمة على أساس ا نوع أن تؤثر  ييرات من هذا ا نوأضافت اáموعة أنه لا يجب لأي  ب ل لتغ ًسل

ية التي تقد ناء سعيها وراء مكاسب الكفاءة يجب أن يظل سـلخدمة الأسا بو، وأكدت على أن هدف ا=ول الأعضاء أ ثÞا الو ي
يد الإنفاق  ية تر شأن  يفتها، وذكرت اáموعة أن العديد من Qقتراحات تقدمت  ثل لو نظمة وأدائها الأ شـالمحافظة على ا ب ظ يفلم كم

توقعات التي قوبلت  نظر عن ا لومحاذاته مع الإيرادات بغض ا تخدام ل ثيرة في الرأي، ورأت اáموعة إمكاية ا سـبخلافات  ن ك
نظر في  توقعات، ورأت أيضا وجوب ا ية ويس فقط ا يات من ت� الموجودة للربط بين الإنفاق والإيرادات ا لآ ل لفعل ًل ل

ية ناء هذه ا بديN التي تقدمت بها وفود أخرى، وأكدت على تعاونها الكامل أ لعملQقتراحات ا ث  .ل

ناية، ودعم ما جاء في كلمة اáموعة ء، وأعرب عن قلقه تجاه درجة وتوجه وفد  .299 شكر على الوyئق المعدة  سويد  بعا ل ل
ثN في   Nشأن البراءات، ورأى أنه من الحكمة إعداد خطة بدي تعاون  ية في توقعات الإيرادات من معاهدة ا ثقة العا مما ب ل ل ل

ثير من الإنفاق م توى أقل  ية قائمة على  بكميزا سـ ية، وأكد من يجة بدون Qصطدام بحا� عجز في الميزا يق ا نن أجل ضمان  تن لتحق
شأن البراءات ونظام مدريد  تعاون  بالوفد على أنه لا يجب لأي وفورات أن تؤثر على معاهدة ا تعليم (ل تخدام وا Q لتطوير سـ

 ).في هذه الأنظمة

ية خاصة في  .300 ها أ نة  ية  هموقال وفد البرازيل إن ا=ورة الحا للج به على كل لل تصاد العالمي وعوا قياق الوضع الحالي للا ق سـ
يه  سم المعرفة والمعلومات  فب5ان ا=ول الأعضاء، وفي هذا العالم ا0ي  ية فكرية(تت ية شديدة فإن ) ملكالتي تترجم إلى  همبأ
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ية، ورأى الوفد أن اقتراح ز5 تصادية يزداد هو الآخر في الأ Q ية نظمة في رعاية ا همدور ا نم قلم ) والإيرادات(دة الإنفاق لت
هم أيضا 4,7بنسـبة  توى خدماتها المقدمة، ومن ا تمر في  سين ا نظمة إلى ا لمائة هو جزء أساسي من حاجة ا ً لم سـ تح ملم لمسـل

تعلقة، وأشاد  نظمة ا ية وكل برامج ا ها في أنحاء الأهداف Qسترا ية  بادرات في إطار جدول أعمال ا لميق  لم يج نم تب يمتط لتعمم لت
توفرة في المرفق الرابع من ويقة الوفد بعر يه، وشكر كذÂ الأمانة على المعلومات ا تصادي وشكره  Q سؤول ثض ا لم عل قلم

بة  تعلق قتراح الز5دة  ية ف©  ئN والأجوبة، ودعم الوفد موقف مجموعة جدول أعمال ا ية وورقة الأ سـالميزا ي نم سـ بنن لمائة 4,7لت 
ناع بأن اتجاه في كل من الإيرادات والإنفاق، ورأى أن ية للا باب الوا هر الأ شاشة أ توفر في عرض ا شرح ا ت ا سـ ل قلم فل ظ

يح، ورأى كذÂ أنه لا  ناريو اäاطرة ا يقة فقد قدم العرض أيضا  لصحالإيرادات نحو الأعلى هو توقع واقعي، وفي ا يس ًلحق
نظمة قوية تعمل بكفا ياجات العالم إلا  ياجات ا=ول الأعضاء وا يق ا ميع  تتحق ت حتط ح ياق دعا الوفد تسـ ية، وفي هذا ا سـءة عا لل

بير  ية مكان  يق مكاسب الكفاءة أمران لهما من الأ تكايف و تواء ا نمو، واتفق الوفد على أن ا شة ا نا ند  كإلى الحذر  هم ل ل ق تحقع ح لم
ب نظمة في أدائها المالي، ومع ذÂ فلا يجب ل5ول الأعضاء أن تضر بأي برامج مطلوبة  توى تحكم ا بسلأجل تعزيز  لم ب مسـ

بو توى جودة خدمات الو تأثير على  سعي وراء الكفاءة ولا يجب ا يف أو ا تكا تواء ا يا سـ ل ل ل مل  .ح

ته الكامN في قدرة الريس على  .301 ئوأعرب وفد غا* عن عظيم تقديره للريس على أسلوب إدارته للاجGع وأكد على  ثق ئ
يجة *جحة جدا، وضم الوفد صوته لكامل إلى كل نة نحو  يه عمل ا ًتو ت نج ية، ورأى أن QهGمات للج ب5ان الأفر يقمة مجموعة ا ل

توفير معلومات  ناية، وأيد الوفد الطلب المقدم للأمانة  نظر فيها  تحق ا ها صN ويقة لموضوع و بالتي أyرتها اáموعة  بع ل سـ تث ل
يد ا0ي ورد  تأ ية مع مراعاة ا يضات المقترحة في الميزا يق ا ية  كل5ول الأعضاء حول  ل ن تخفب ليف شأن تطك سان المدير العام  بعلى  ل

ية شاريع ا ساس  نمالضما*ت الموضوعة لعدم ا بم  .لتلم

ية للفترة  .302 تان قتراح البر*مج والميزا نورحب وفد  تعريف التي نظمتها 2013-2012كسـ سات ا ل وشكر الأمانة على  جل
تفت أيضا  ية، وا ًبق انعقاد ا=ورة، وضم الوفد صوته áموعة جدول أعمال ا لل نم تسـ ساؤلات التي لت لتإلى إجات الأمانة على ا

نه في نفس الوقت أراد  يلي  توى ا نظمة على ا نع الوفد بإدارة ا ية، ولم  تعلق بموضوعات ا لكأyرتها اáموعة ف©  تفص سـ لم ت نم لي لم يق لت
بو، و ية بين برامج الو يÉ يحافظ على أولوية ا يؤدي إلى كفاءة أكثر  حرؤية اقتراح الإنفاق ا0ي  يب نم يث إن المدير العام وضع لتسـ

ند  ية  عحدا أقصى لز5دة الميزا ن به حول الموضوع لمائة أراد الوفد 3ً تكمال  يبل ا تعقسـ نظمة مع الفارق ق تعامل ا يف  لم معرفة  س تك
بة  بة 4,7نسـبين  ية و سـ لمائة الأ لمائة المقترحة3نصل . 

ية، وقال إنه يدعم .303 ب5ان الأفر يقوأيد وفد المغرب كلمة مجموعة ا بة  الز5دة ل ية  ية المقترحة للميزا سـالأ ن لمائة لأنها 4,7بنصل 
بة  يجة للقروض، ودعم الوفد الز5دة  ست  تاحة و سـيجة الإيرادات ا ن ي لم بنن ت بو عليها تقديم خدمات ذات 4,7لت ي لمائة لأن الو

تين، وÂ0 فإن  يق أهداف فترة ا ية و تعامل مع تحد5ت ا ية وعليها ا نجودة عا لسـتحق نم ل الز5دة مطلوبة لأن الموارد مطلوبة، لتل
نظمة المو1ة نحو تقديم  تخدمة وجودة الخدمات التي تقدÞا ا لموكل الأعضاء يعلمون أن ثمة ترابط موجود بين الموارد ا لمسـ

بو وا شاكل الموظفين في الو يالخدمات، وسلم الوفد بأن معنى ذÂ هو ز5دة عدد الموظفين والموارد، والوفد على علم  بم لتي ّ
بلغ ضخم أراد  ية الإجمالي المقترح في الويقة، وهو  بلغ الميزا ميمكن أن تحل من خلال توزيع جغرافي أفضل، ورحب الوفد  ث ن بم
بذول  هد ا تاما، شكر الوفد الأمانة على ا بالغ اäصصة للموظفين والموارد الأخرى، و يث ا يمه من  لمالوفد أن يرى  لجلم خ ًح تقسـ

ية بل ا=ورةنفي إعداد اقتراح الميزا سات عرض المعلومات التي عقدت  ق وكذÂ على   .جل

ية لفترة  .304 هورية كور5 الأمانة على إعداد اقتراح البر*مج والميزا نوشكر وفد   في موعده، وأبدى الوفد 2013-2012جم
ته الكامN لما ـي إلى توافق في الآراء، وأعرب عن موا نة تحت إرشاد الريس  ته بأن أعمال ا فقنا نته ئ تق للج  جاء في كلمات سـع

تعلق  نة في يويو بأن توقعات الأمانة ف©  ناء دورة ا يا، وكان الوفد قد عبر عن رأيه أ با يان وإ ياáموعة ء ووفود ا ن للج ث ن سـ ل
بة  بو  سـبز5دة إيرادات الو تصادي 4,7بني Q سؤول ية وبعد عرض ا تفائN جدا، والآن في ا=ورة الحا ق لمائة هي توقعات  لمم ل ً

يف لا يزال تصاد العالمي ا Q ناء دورة يويو إلى وضع سابق، وكانت العديد من الوفود قد أشارت أ لضع الوفد على موقفه ا ن ث قل
ثيرة  بب اقترحت وفود  ثيرة في العالم، وهذا ا ناطق  تظر  هول ا0ي  بل ا كوإلى ا ك سي ل م ن á لتق نQتظار لمدة ) نفي يويو(لمسـ



WO/PBC/18/22 
81 
 

تصاد الع قهرين للحصول على صورة أفضل للا تصاد العالمي بدون ش Q نمو في بل ا هرين لا يزال  قالمي، والآن وبعد  تق لش مسـ
هر اقتراح البر*مج  تعاشات سريعة، و هر أي علامات لا تدهور ولا  ية  ب5ان الر ية في ا شاكل الما يظيير، وا نتظ ت سـ ل ل لم ئيتغ

باره ته الأمانة ا0ي يأخذ في ا توقعات ا0ي و ساب ا يجة نموذج ا ية  توالميزا ضع ل ت ن عن ح ية، ومن ت ية ودا تلفة خار خل عوامل  جمخ
نذ  تصاد العالمي في حا� تدهور  Q تصاد العالمي، وأشار الوفد إلى أن Q تبر العامل الأهم هو أداء ية  مبين العوامل الخار ق ق يعج

توقعات لعامي تفت إلى أن كل من نموذh ا تاعب، وا شير إلى تعرضه للمزيد من ا ليويو الماضي وا=لالات  ل لم ت  2009 و2008 ن
بار تجربة  يا، ورأى الوفد أنه  ية، في حين أن الوضع لم يكن  ناء على الأوضاع ا بلي  تهر الوضع ا يع يع عب ب ًب ط لط تق لمسـيظ

ية 2009 و2008 عامي تقديم يرحب  ساب توقعات الإيرادات، وقال الوفد إنه بعد هذا ا باع نهج محافظ في ا بن يجب ا ل ت حت
شأن 2013-2012المدير العام لخفض الإنفاق لفترة  سعي إلى المزيد من إجراءات خفض الإنفاق، وبهذا ا ل، ومع ذÂ يجب ا ل

ية، وفي حين أن الوفد  توى الإيرادات ا توى الإنفاق  ياز  شأن عدم ا لفعلضم الوفد صوته إلى اقتراح اáموعة ء  سـ سـ ت لمب م ج
ية النهج المحافظ لفترة  همنع بأ ي2013-2012مقت ية  نع أيضا بأ تخص فإنه  هم ًت يN مق بو الأ ية خاصة لأشطة الو صص الموارد الكا ي ن ف

بو  ية الفكرية في الو ية  نظم الر ية الفكرية، وإن ا يوهي تقديم نظام فعال  سـ للملكل شأن البراءات ونظام (ئيللملك تعاون  بمعاهدة ا ل
تحول نظام إيداع ) مدريد تمرار وقربا  يا تتزايد  بات المودعة إلكترو تمرار، وا سيسن  ي ن لطل ًتح سـً سـ بات بموجب معاهدة ت لطلا

سين نظامي معاهدة  تطوير و ية  يص موارد كا نمط الإلكتروني، وÂ0 يجب  شأن البراءات لكامل إلى ا تعاون  تحا ل تخص ب فل ل
شأن البراءات ومدريد تعاون  با بات مما . ل هد في الآونة الأخيرة تفاقما في تأخره عن معالجة ا لطلوقال إن نظام مدريد  يش

Q تصف يسـتدعي ز5دة في ها لنهج حكيم  با تمرار ا سين خدمات نظام مدريد، ودعم الوفد الأمانة في ا يت�ر  ت عتح سـس ل
ية ية والكفاءة في وضع الميزا شفا ن  .فل

يه هو  .305 ت� ت� القدرة فما سعت إ يث إنها لا  بل و توقع ا يب  ثال Qطلاع على ا لوأشارت الأمانة إلى  تم ل حلغ تق لمسـم
ثقة في أسلوب تعا ممحاو� زرع ا يا ل يا وا= تين ا شمل الحا بو دائما  نظمة الو ية، وإن نهج  سأ� البر*مج والميزا نها مع  لعل ل ي ي ن ًم م ل

سؤول  بارها كل العوامل التي ذكرها ا ية وضعت محل ا ية، وفي نهج الأمانة للوصول إلى الحا� المر لموالحا� المر ت جع عجع
تصادي حتى تصل إلى تقدير للإيرادات، وشعرت الأمانة أن  Qق ìتلف عن ما حاولت فع ية لا  تخهذا نهج سليم، فا لعمل

يف من حدة اäاطر، وأضافت  نظر في تقديرات الإيرادات ومحاو� ا تصادي وهو ا Q سؤول ناء عرض ا تخفالوفود أ لق ل لم ث
سأ�  بل فإن ا يف حدة اäاطر، وكما شرحت من  لمالأمانة أن =يها عدد من طرق  ق ست لي) مسأ� تقدير الإيرادات(تخف

سأ� عوامل  يمة رسم إيداع الطلب الواحد، لكن تدخل في ا بات المودعة مع  ست مجرد جمع عدد ا لميطة المعالم و لطل ي قسـ ل ب
ية  هر الآ ناء العرض حاولت الأمانة أيضا أن  ية الإيرادات، وأ تأكد من موثو ها  تعامل  تمرار ا لأخرى حاولت الأمانة  ث لل تظل ق ًمع سـ

ي ها إلى  سعى من خلا تخفالتي  ل سؤال ت توقع من الإيرادات، وكان ا توى ا ية  لف حدة اäاطر في حا� عدم تحقق الميزا لم سـ لمن
يث ما يخص  توى المفترض من  ته إلى ا ية لم  يحدث في حا� أن الميزا ية هو ماذا  سات غير الر ناء ا تكرر أ حا سـن ت ن سـ سم لجل ث لملم

ئN والأجو12الإيرادات، وشرحت الأمانة في الإجابة  ها في ت� الحا� ومنها سـ من ورقة الأ سـتتبعبة الإجراءات التي 
بوط الإيرادات ) التي تتم في كل الأحوال(ممارسات الرصد عن قرب  ية معاهدة (هوالمرونة في حا� صعود أو  لوهو جزء من آ

شأن البراءات والأطر القانوية الأخرى تعاون  نا ب تطردت الأمانة أنه لا خ) ل ية معد�، وا سـوإمكاية وضع ميزا ن وف على ن
يةالإطلاق من اللجوء إلى  يا Q طالأموال نظام المالي تحدد بوضوح ¼م أن في ت� 4.6المادة  في حا� العجز لأن حت ل من ا

ية المعروضة وازنت بين الإنفاق من جانب  نالحا� يجب على الأمانة أن ترجع إلى ا=ول الأعضاء، وأشارت الأمانة إلى أن الميزا
بة ز5دة الإنفاق إلى والإيرادات من جانب و تبر حك© ومعقولا جدا، 3نسـأنه الآن مع خفض  يقة  لمائة فإن Qقتراح  ً ً ً يع حق

ها أمام  نت الأمانة أن تكون عرو باع نهج سليم  سين الإدارة وا ية والحاجة إلى  شفا بة ا=ول الأعضاء  ضوف© يخص مطا تمف ت تح ل ل
تة الم سة أو ا هر ا سـا=ول الأعضاء خلال الأ للخم ثل هذه ش ئت الأمانة  ية قد حققت هذا الغرض لفعل، وقد فو بما جض

سب ثقة ا=ول الأعضاء في أسلوب عمل  يث  تانة  ية وا شفا سم  ية  يخ  يث إنها سعت إلى تر يقات  تا بح لم ل ت عمل سـ تكتعل فت ح ل
بة الأمانة في Qلتزام  بب ر ئN والأجوبة  سات الأ نظيم العروض و تطردت أنه تم  غالأمانة، وا سـ جل ت ية، وأرادت بسسـ شفا ف ل

تقوم به  يس أمرا  بة لكفاءة قالت الأمانة في يوم سابق إنه  تعلق لمطا يحا كاملا، وف©  نقطة تو يح هذه ا سـالأمانة تو ل ي ض ل ًض ل ً ً
ية إلى الك باه الوفود إلى عدد من الإجراءات الرا تمرار، وو1ت الأمانة ا هذا ما تقوم به  مالأمانة áرد أنه طلب منها،  ت نف فاءة سـ
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سفر 2010 التي نفذت لفعل عام شمل الوفورات في ا شار إليها بوضوح في تقرير أداء البر*مج، وهذه الإجراءات  ل وهي  ت م
شتركة  شتر5ت ا ية المعلومات وصفقات ا هرء و شتركة مع شركات الطيران وا لممن خلال المفاوضات ا لم ن تقلم وت� الأخيرة (لك

تفاوض عليها لاشتراك مع أ تحدةلتم ا تابعة للأمم ا نظمات ا لمسرة ا ل يق وفورات قدرها )لم يجة  تحق، وكانت ا  فرنك 700 000لنت
شرية وQتقال إلى  يين الإلكتروني في الموارد ا يات الإدارة منها بداية ا توى  نات أيضا على  نسوسري، وتمت  تع عمل سـ بس لي ل م ًتح ي

ية ا=وية للقطاع العام وا0ي سمح للأمانة  لالمعايير المحا ثير وأكثر كفاءة في اáال المالي، وهذه بس بكيق أعمال أفضل  بتحق
ساعي إلى وقت أطول لأنها  تاجت بعض هذه ا يق وفورات من خلال الكفاءة، وا ثN تبرهن على 1ود الأمانة في  لمالأ ح تحق م

توى أكبر من الكفاءة هو نظام  سمح  بيرة التي  نظم ا يذ، وأحد ا سـبت وجود نظام محل ا ت ل بمتطل لك يةتخلتنف سـيط الموارد المؤ  سط
يا، وذكرت الأمانة  بداية العمل به تتم تدر ثلاثة أو الأربعة القادمة  نظمة خلال الأعوام ا يذ في ا توقع أن يدخل حيز ا ًوا يج ل لم فلم لتنف

بادرات الإصلاح  تمرة في إبلاغ ا=ول الأعضاء عن هذه اáموعة من  يجي وأضافت أنها  تقويم Qسترا مأيضا بر*مج ا مسـ ت ل ً
يذ  ثN لطمأنة ا=ول الأعضاء تجاه سعيها ا=ائم  نظمة، وشرحت الأمانة أنها عرضت هذه الأ سين ا نفالتي تهدف إلى  لتم لم تح

تعلق لز5دات القانوية  ساعيها، وف©  تمرارها في الإبلاغ عن  تلفة وا نإجراءات  ي م يان(سـمخ أشارت الأمانة إلى ) لسؤال وفد ا
ية للامع وجود بعض Qتفاقات الملزمة  ننة ا=وية للخدمة المد ل التي لا يمكن إنكارها، وأضافت أن هذا جزء من نظام الأمم ج

تفاوض على أي تغيرات  ناك ا يث يتم  ها،  نظومة  شمل أنحاء ا ناك تعمم  تغيرات التي تتم  شترك وأن ا تحدة ا لا ه لم ت ه ل لم حلم كل ل
ن بح كل  متخص مخصصات ومزا5 الموظفين وبعد اعGد أي تغيرات  تحدة تص بو(لمظمات الأمم ا يذها، ) يبما فيها الو بة  تنفمطا بل

شأن البراءات ونظام مدريد ذكرت الأمانة أن  تعاون  يقات حول معاهدة ا بوف© يخص ا ل تص بمعاهدة *ئبلتعل ä المدير العام ا
ثير من هدت ا هر يويو أن هذه اáالات  ناء دورة  شكل واف أ شأن البراءات أوضح  تعاون  لكا ش نش ث ب ب نات، وكان قد ٍل لتحسي ا

نة في اáالين، وأضافت الأمانة  يص الأموال اللازمة من أجل تقديم الخدمات ا شأن  سـطمأن الوفود في ذÂ الوقت  تخص لمحب
با،  ية الحالي كان أمرا  سائل، وأفادت بأن إعداد اقتراح البر*مج والميزا ية كما جاء تعامل لفعل مع هذه ا ًأن اقتراح الميزا صع ن لم ًن

سمت بأنها سارت من الأسفل إلى الأعلى من كا ية ا شترك مديرو البرامج فيها بقوة في  تنت هذه هي المرة الأولى التي  عمل ي
سمح بدرجة أعلى من الترابط والGسك بين  ية، وقالت الأمانة إن هذا النهج  تكامل مما سيزيل مواضع Qزدوا يأجل تحديد ا جل

بع وز بو وبوحدة النهج ا تبرامج الو تكامل علاوة على أن هذا أدى إلى تعاون أكبر بين الموظفين من القطاعات لمي ل5دة درجة ا
تائج  يق ا ساهمة البرامج في  تاج المؤشرات التي جاء الحديث عنها سابقا وهي التي تحدد  ية بإ تلفة، وسمحت ا نا م ن لعمل äل تحق ً

ند مد تائج  ية  تعزيز شعور ا  Âتوقعة، وسمحت كذ عالمحددة ا ن ب لللم ية نحو لملك سؤو تالي جعلتهم أكثر شعورا  ليري البرامج و لم ًل
ند  ية والوضوح، وأضافت الأمانة أنه  شفا يعطي ا=ول الأعضاء درجة أكبر من ا عالمضي قدما بخطط العمل، وهذا بدوره  ل فسـ ً

ية المعلومات، وكا ثير من Qزدواج داخل مجال  ية وجدت ا ية في إعداد الميزا نياÞا بهذه ا ن تقلعمل لك يذ المركزية ق يجة  نفنت ا تت لن
تعلق بوفورات الكفاءة ذكرت الأمانة اقتراح المدير  بث عبر الإنترنت، وف©  ثل في مجال ا يق الكفاءة،  يلعدد من الأمور و ل م تحق

ية إلى  بة ز5دة الميزا نالعام بخفض  يق ذÂ تصورت3نسـ يذ البرامج، و تحق لمائة وأنه قال بوضوح إن هذا لن يؤثر على  لنف  ت
تغيرات  نقطة ذكرت الأمانة ا ثN على هذه ا نفقات، ولإعطاء الأ نود ا ياسات وخفض في بعض  يذ تغيرات في ا لالأمانة  ل ل ب مسـ لنف ت

سفر  ياسة ا بقة في  لا سـ تخدام شركات (لمط سفر وشراء تذاكر سفر لا ترد وا تقديم تصريح ا سـإنفاذ إطار زمني أكثر صرامة  ل ل
سفر ية شروط ا لطيران أقل تكلفة و تحدة، ) تنق نظومة الأمم ا بقة في أنحاء  بو والمعايير ا تحقق توافقا أكبر بين الو لمالتي  لمط ي مسـ ً

سمح بوفورات قدرها  سفر  ياسة ا تغيرات في  توا ل سـ تين، وتصورت الأمانة 1,9سل يون فرنك سوسري خلال فترة ا سـن  لي مل
ندوق تمويل تخلى الأمانة عن  يث  باني  يذ خفض في مجال إدارة ا صأيضا  س تلم ح تنف سن ً تظر لحين  باني و يانة ا تح  ت لم الأوضاع [نص

تصادية Qتظرة في مجال ] ق ية ا تغيرات الإضا ندوق، وا ثل هذا ا يدة وجود  سه لأنه من ممارسات الإدارة ا نتأ ل لص لج ي لمل ف م س
ثمر وفورات قدرها  باني  ستياسات إدارة ا لم ياسات 4,5سـ يون فرنك سوسري، والوفورات الأخرى القائمة على أساس ا سـ  لمل ي

نحو  تؤدي إلى وفورات تقدر  شمل أتعاب الخبراء و نة الأخيرة  ها أمام دورة ا بالتي عرض  سـ ت للج  فرنك 700 000بعض
تؤدي إلى وفورات قدرها  يومي  ياسة اتفاقات الخدمة الخاصة ودفع بدل الإقامة ا فسوسري، وأما  ل سـ  فرنك 400 000ي

بو وممارسات تحاذي أيضا بين ممارسات الو ية و يسوسري إضا ًسـ ف ناء المؤتمرات ي بال أ Q نظمات الأخرى، وحفلات ث ا سـتقلم
نحو  تؤدي إلى وفورات تقدر  بتصر على اللجان ا=ائمة و سـ باني 500 000سـتق يد تكلفة إيجار ا لم فرنك سوسري، وتر شـ ي

ية من شأنه أيضا أن يؤدي إلى وفورات قدرها  ناء المؤتمرات الخار ًوالمعدات أ ج يتم فح1,1ث يون فرنك سوسري، و س  ي ص مل
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ية قدرها  يث يؤدي إلى وفورات إضا بو  تدربين في الو يذ خفض في بر*مج ا فإمكاية  بحنف ي لم ي فرنك سوسري، 500 000تن
تقويم  بادرة بر*مج ا يمي ضمن إطار  تصميم ا نظر الأمانة في ا ية  تا Q ته لوأخيرا كما أشار المدير العام في  ل س ت مكلم ت لتنظح ف ً

يد  تج عن ذÂ تر يجي وقد  مQسترا شـن ي ية تصل إلى ت  .ي  فرنك سوسري800 000فبالغ إضا

ية، وقالت  .306 ية جدا للميزا شكر الأمانة على إعداد ويقة موضو ب5ان العرية دئا  نوتحدث وفد مصر سم مجموعة ا ع ث ب ب ًل ً
سأل بة الز5دة تاáموعة إنها  نة في ضوء تحديد  ية الجديد أمام ا شروع اقتراح الميزا سـأولا عن موعد تقديم  للج نن م ند ً  3ع 

ية لكنها  بالغ اäصصة لأشطة ا بت اáموعة  يا، ر yو ،Âية أو بعد ذ يكون ذÂ أمام ا=ورة الحا هل  نملمائة،  ن لم ن ل لتسـ حً ف
 Â0بعض الأشطة، و ية قد انخفض  نا ب5ان ا ية داخل إطار العمل مع ا بلغ اäصص لجدول أعمال ا نلاحظت أن ا ل ل ل نم ملم لت

باب سـبت اáموعة شرحا لأ يل، ًطل يضات أخرى من هذا ا ب هذا Qنخفاض وساءلت عن وجود ضما*ت لعدم حدوث  لقت تخف
تجارية، وأكدت على  ثل العلامات ا شطة أخرى  توسطة وأ شركات الصغيرة وا لوأشارت اáموعة إلى إلغاء البر*مج ا=اعم  ن ملم لل

ب5ان ا توسطة في ا شركات الصغيرة وا بيرة =ور ا ية ا لناعتها لأ لم لهم لك نت اáموعة أن يحظى البر*مج ق ية، و نا تمتقدمة وا ل ملم
يد على حصوها  تأ ب5ان العرية ا توسطة هGم أكبر، واáالات الأخرى التي أرادت مجموعة ا لالمعني شركات الصغيرة وا ك ل ب ل لم ل

يدية وإ¼حة العقاقير بأسعار معقو� والأ يع من خلال لتقلعلى الموارد هي حماية فولكلور التراث والمعارف ا للجممن الغذائي 
تأثرة في برامج  ية تأثر أيضا لخفض وساءلت إذا تم دمج اáالات ا نا ب5ان ا يق مع ا ية الفكرية، وأفادت أن ا لما ت ل ل ًسـ م لتنلملك

بو فق ية الو تعلق بأكاد تعاون قربا، وف©  شغل  ية مدير جديد  نت اáموعة  شطة ب5ان أخرى، و يأخرى أو أ يم ي ي ل ن سم تم ًن ي د ت
ية والبرامج  ية التي توليها لأشطة الأكاد ية وأكدت على الأ بة معقو� في اقتراح الميزا شطتها  يملاحظت اáموعة ز5دة أ ن هم ن سـ بنن

تعلق  تمرار في تقديم خدماتها، وف©  Q ها سـنى  ية حتى  نت أن ترى المزيد من الموارد اäصصة للأكاد يالتي تقدÞا و ت يم سـتم ل ي
يةلملكا (18لبر*مج  تحد5ت العا لمية الفكرية وا ثل ) ل نظمات دوية أخرى  تعاون مع  تت اáموعة إلى أنه لا يذكر ا ما م لتف ل ل

تعلق بأسعار العقاقير، ورأت اáموعة أن  ية ف©  نظمة الصحة العا ينظمة الأغذية والزراعة في إطاره للأمن الغذائي و لم م م
بيرة ية  تخصصة 7 أ نظمات ا تعاون مع هذه ا كا هم لم لم تعلق لبر*مج ل ي جدا، وف©  شراكات والمكاتب  (20ً ية وا لالعلاقات الخار ج

ية بة ) جالخار بلغ اäصص 7  شروع بدلا من خفض ا هذا ا يص قدر أكبر من المال  سـرأت اáموعة  لم بنتخص ً لم يث 3,9ل ح لمائة 
ية مطلوبة  ية، والموارد الإضا تعريف وضع المكاتب الخار شاورات قد تمت  فإن ا ج ل يق القرارات لم تقدم في  تحقق ا بحتى  ل تطي

يدهما على أن  تأ ية الجديدة المعد�، وأعربت اáموعة عن شكرها مجددا للأمانة والمدير العام  تظار الميزا تخذة بدون ا كا ل ن ن ًلم
ية ساب ا بة الز5دة في الإنفاق لن يتم على  نمخفض  ح لتسـ  .ن

ن وتحدث وفد مصر سم ب5ه مؤيدا للأشطة المقترحة في .307 سين ً هني و تقدم ا ية بر*مج ا ية وأكد على أ تح ويقة الميزا ل هم ن لمث
يث أنها ترفع من ) الإداريون(الإدارة  بو  ية الو ثل أكاد شطة برامج  بو، ورحب الوفد بأ بكة الو تعلقة  حوالبرامج ا يم يم ن ي شـ بلم

ية الفكرية هني في كل مجالات ا توى ا ية الفكرية وا لملكتوى الوعي  لم سـلملك لمسـ  .م

ناسب مع واقترح  .308 يق مكاسب الكفاءة مما  ية إلى  هود الرا ناول ا نص ا0ي  شمل فقرة القرار ا تالريس أن  تحق م لج ت يئ ي ل ت
نحو  يق وفورات تقدر  ية  بوصف الأمانة  تحقلك ناء 10,2يف يوفر هذا فرصة للمضي قدما أ يون فرنك سوسري، و ث  سـ ًمل ي

تقدم ا0ي تحقق في هذا  تعرض ا نة  شات، وأضاف أن ا نا لا سـ للج ق تالي من ب الرصد، وقد أوضحت ستلم لاáال في العام ا
ساس  يق الوفورات بدون ا تمل  يود اللازمة وضوحا كاملا وأعطت الأمانة إطارا واضحا للمواضع التي  لما=ول الأعضاء ا تحق تحلق ً ًً ً

 .بتنفيذ البرامج

يق وفورات قدرها  .309 ية  شكر للأمانة على شر9ا  تحقوتوجه وفد البرازيل  لكيف ييون فرنك سوسري بدون م 10,2ل ل
يد جدا أن يعكس الجدول  يكون من ا نظمة، ورأى الوفد أنه  يذ البرامج أو أولويات ا ساس  ًا لمف سـنف لم ل ت  على الأقل في 7بلم

ية  نويقة الميزا سب غرض الإنفاق(ث ية  بحالميزا بة ) ن سـيم ) لمائة4,7ًبدلا من ( لمائة 3بنسـالز5دة  يد أيضا رؤية  تق، ومن ا ً لمف
هالإجما بعة في الويقة  ية ا يث أن هذه هي ا سب البرامج   Âتائج وكذ سب ا نفقات  كللي ا ثح ت لمنهج ح ن ح لمل  .ل
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ية بر*مجا تلو الآخر .310 شة اقتراح البر*مج والميزا نا تح الريس  ًوا ن ق مت ئ  .ف

 1البر*مج 

نقطة الأولى من الفقرة  .311 لناول وفد البرازيل ا شعر رياح أكبر بدون وجود إش1.1ت ت وقال إنه  ييم لوتيرة سي تقارة أو 
hنولو تغير ا شترك المعني بوضع القواعد والمعايير لمقارنة مع وتيرة ا لتكالعمل ا ل  .لم

يث لاحظ عددا من الإشارات إلى  .312 يذ ومخاطره  يات ا ناولت استرا ند إلى الفقرات التي  تفت وفد ا ًوا ح تنف لل يج ت ه تل
شابه هرت إشارات  توسطة، وقد  شركات الصغيرة وا شطة ا مأ لم ظن ة في وصف برامج أخرى، وبهذا الصدد ذكر الوفد أن ل

نفصل، وسأل  توسطة كبر*مج  شركات الصغيرة وا بت سابقا لمحافظة على البر*مج المعني  ية طا ممجموعة جدول أعمال ا لم ل لنم ً تل
سرع سأ� على وجه ا تعامل مع هذه ا توسطة وطلب ا شركات الصغيرة وا نفصل  لالوفد عن وجود بر*مج  لملل ل لم  . ةم

ية للاقتراح، لكن على ضوء  .313 يغة الحا نفصلا في ا تبر بر*مجا  توسطة لم  شركات الصغيرة وا لوشرحت الأمانة أن ا لص تع ًلم م ً ل
تالي يوم ا نة في ا نظر في Qقتراح وعرضه على ا تلفة يمكن ا لالمداخلات ا ل للج ل ä. 

هامش في جدول موارد الميزا .314 هورية كور5 قائلا إن ملاحظة ا نوعلق وفد  ل ية في جم يل إضا فية توجه القارئ إلى تفا ص
توي فقط على 10الجدول  يه  شار إ يح من المرفق الأول، لكن الجدول ا ل تمدة"لم ية ا لمعالميزا تحويلات"و" ن ية بعد ا لالميزا " ن

ية المقترحة"و ية " نالميزا هر ميزا نولا يوجد عمود  هم الوفد ما حدث بين 2013-2012يظ تحويلات، فلم  يف بعد ا ية بعد نالميزا"ل
تحويلات يغة الجديدة"و" لا ثلاثة أضعاف"لصا بين ز5دة تفوق ا ل، والجدول   . ي

توسطة في Qقتراح داخل إطار  .315 شركات الصغيرة وا بب ورود بر*مج ا لموأجابت الأمانة أن الز5دة حدثت  ل سب
توسطة مرة أخرى1البر*مج  شركات الصغيرة وا تغير بعد إعادة بر*مج ا لم، لكن الأرقام  لس  .ت

 2البر*مج 

نوان الأهداف للبر*مج  .316 توب تحت  نص ا يا أن يعكس ا نوب أفر عطلب وفد  لمكل يق نظيم مؤتمر دبلوماسي 2ج ت احGل 
تاحة  .لمكما جاء في وصف البر*مج ولأنه تم Qتفاق على أن هذا هو أحد الطرق ا

ن .317 تمل إلى أن الوفود أ نظيم مؤتمر دبلوماسي  سأ�  تفت وفد سوسرا في  ثوا ت م محل نة الأخيرة قد توصلت إلى ي للجاء دورة ا
يير أي شيء،  تعددة ورأى الوفد أنه لا يجب  بل لجان أخرى  تمدة من  يقة وواضحة جدا على أساس اللغة ا تغلغة د م ق لمعق ً

تائج  بة لجدول إطار ا نو لسـ نص الإنكليزي32الصفحة (لن تعلق بعقد مؤتمر ) ل من ا شاكل في عمود الأهداف ف©  يوجد الوفد  م
بقه، وطلب الوفد دب تحضيري ا0ي  نجاح في العمل ا تمد على ا ية وانعقاده  نا سـلوماسي حول قانون الرسوم والÉذج ا ل ل ع يلص يع

بارة  بارة في عمود " يعتمد على"عحذف  بقاء هذه ا بارة إلى الأهداف الأخرى، وقال الوفد إنه لا يرى فائدة  لعأو أن تضاف ا ل ًلع
بالغ لمؤتم بل ف© يخص البرامج الأخرىمالأهداف لأنه لا توجد  توقعة في ا ية  تقرات دبلوما لمسـم  .سـ

بارة  .318 شيرة إلى المؤتمر وإضافة  تعلق للغة ا يه سابقا ف©  توصل إ عوذكر الريس حل الوسط ا0ي تم ا لم ي ل ًل  ".يعتمد على"ئ

نص بما  .319 ياغة ا ية في يويو أعادت الأمانة  نة غير الر لوأوضحت الأمانة أنه بعد دورة ا ص ن سم تمدتها للج عتفق مع اللغة التي ا ي
نة ية ا=ائمة للجا تجارية العلامات بقانون لمعنا ية والÉذج والرسوم لا نا عا يا*ت لص ية لبوا شرين فالجغرا سة وا ناء دورتها الخا لع أ م ث

تمد من الريس حتى )SCT/25/6ث من الويقة 14الفقرة ( يا في الملخص ا نص حر نب أي غموض وضع هذا ا ئ، ولأجل  لمعف ً ل تج
نة ا=ائمة يه في ا للجيعكس بصدق ما تم Qتفاق   .عل
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يا إنه في حا� حذف  .320 نوب أفر يق وقال وفد  ًنا"يجب أن تعود " يعتمد على"ج شير إلى الطريق الممكن " ممك لتمرة أخرى 
يارات أخرى ختللمضي قدما بما يعني وجود ا ً. 

نص  .321 يت اللغة كما جاء ا ية بين الوفود  شاورات غير الر لوبعد ا سم  .المقترح في الأصلبقلم

 3البر*مج 

توى الويقة  .322 تغيرات التي تمت لفعل في  نعكس ا يا أن  نوب أفر ثطلب وفد  مح ل ت يق نة (ج بة  نا هرت اللغة ا للجوالتي أ سـ لم ظ
ية ا=ائمة يةاáاورة والحقوق المؤلف بحق لمعنا شأن المؤتمرات ا=بلوما سـ   .3ًأيضا على الفقرات الأولى من البر*مج ) ب

ند الفقرة توناول وف .323 يير كلمة 3.8لهد ا يث طلب  تغ  بارة " يسـتطيع"إلى كلمة " سوف"ح  هذا يواصلوف وس"لعفي ا
تعاون يفضي حيث يسـيةئرال اáالات دراسة البر*مج ً، وقال إن عددا "عملية حلول إلى المصلحة وأصحاب الحكومات بين لا

ية بحق المؤ نة ا ناقش في ا نا لم  سائل الواردة  نمن ا للج ت ه تخدام كلمة لمعلم سائل جديدة وا ـي  سـلف،  م ًيصدر حكما " سوف"هف
ية من الفقرة  ثا بارة ا ياغة ا ها، وطلب الوفد أن تعاد  نا في إيجاد حل  شكلة و نبقا بوجود  ل لع ص ي م لسـ ً يقً  وفي" التي تقول 3.17م

تين، فترة ية على التركيز سـيتزايد لسـنا نو عا نات يخص ف© الكم من ًبدلا ل ساعدة قديمت على تضفى التي لتحسيا يث كانت "لما ح، 
تخدمة  تضع التركيز على " بدلا من"لمسـالكلمة ا ية كانت  ية ا ية وا سائل ا نات في ا باعا بأن ا سـمما يعطي ا ت ب ن لم س تحنط ل لتح نل لتقي ً

ية بدلا من الكم نو عا  .ل

يدة في الفقرة " سوف"ًبدلا من " يسـتطيع"واتفقت الأمانة مع الرأي بأن  .324 جتكون إضافة   لغة ، وقالت إن 3.8سـ
ناء على الأمانة لأنها رصدت الحاجة 3.17الفقرة  يد بأن التركيز سيزداد على الكم، ومع ذÂ ففي حا� عدم Qتزان يجب ا لث  تف

ية  نص عن Qتقال إلى أساس أكثر استرا تكلم ا يث  سأ� الكم هي مجال تقاطع،  ية، إن  نو يجإلى ز5دة التركيز على ا ن ل ي م ع تل ح
ساعدة ا نمن تقديم ا يه لتقلم بل أفضل مما كان  يه في سعي الأمانة إلى عمل شيء ما في ا علية، ويجب أن يجد الوفد ما ير لمسـتقض
 .الحال في الماضي

تائج (38وو1ت الأمانة الوفد إلى الصفحة  .325 يجة ) لنإطار ا سب ا سأ� الأهداف وأساس المقارنة  ناولت  نتالتي  بح م لت
بة  .تقالمر

ند إلى وجود ز5دة في  .326 تفت وفد ا هوا هدف 20(الكم لل ية كأساس للمقارنة وا نظمة إدارة جما ل  توساءل عن ) 40عم
بدأ كالآتي بارة أن  نه على الكم، ويجب على ا ية  نو باع بأن التركيز أكثر على ا Q تبب إعطاء لع ع ل منط يذ : "س نفيÉ يتم  تب

بار Q لكم، مع الأخذ فيية  نات ا تا ن عس لمع يتح ناء فترة ا...ل لسـن، سيزداد التركيز أ يةث نو نات ا عتين على ا ل يس ، وهذا من "لتح
يل يح بدون  تضلشأنه وضع الأمور في نصابها ا  .لصح

تعديل .327 توبة من ا سخة  لوطلب الريس من الوفد تقديم  مكن  .ئ

باعا بوجود تعارض بين تعزيز الإبداع وحماية حق المؤلف في توقعات 3.1وقال وفد البرازيل إن نص الفقرة  .328 ً يعطي ا نط
ية هالتنمجدول أعمال ا يقي وÂ0 يجب حذف الفقرة بأ كمل، وهذا تعارض غير   . حق

شأن حذف الفقرة  .329 بوأكد الريس على توافق الآراء   .3.1ئ

 4البر*مج 

ية من الفقرة  .330 ثا بارة ا ند على ا نعلق وفد ا ل لع سائل إزاءة قائم الخلافات تزال ولا: " التي تقول4.2له يةلم ا  عالموضو
يةا ياغة.."سـلأسا يع فإن لص، ورأى الوفد أن ا نة حول هذه الموا با ية إلى حد ما وأنه لرغم من وجود مواقف وآراء  ض  ي ت مب سل



WO/PBC/18/22 
86 
 

نص كالآتي نص يمكن أن يكون أقل حدة، واقترح الوفد أن يصاغ ا لا نة تزال ولا: "ل با يالآراء ا سائل إزاءة قائم لمت يةلم ا  عالموضو
يةا نص أقل حدة.."سـلأسا نه يجعل ا ل، وهذا لا يغير المعنى   . لك

بول Qقتراحوأك .331 قد الريس على   .ئ

تعلق لفقرة  .332 يا ف©  با هم وفد إ يولم  ن سـ تمل في فترة 4.10يف بب ارباط الز5دات المقترحة بمؤتمر دبلوماسي  مح  ت س
شعر الوفد أن 2012-2013 ية، لكن لم  يفه أن تدخل ضمن الميزا تكا تين يمكن  ناء فترة ا ي، ففي حا� انعقاد المؤتمر أ ن ل ل لسـنث

بير لإدخال هذه ا يا ورأى أن يتم خفض هذه الز5دة، وفي حا� تغير الظروف شكل  تبر وا يف في الوقت الحاضر  كتكا ب قع يع ًل
ية المعد� تكلفة في الميزا نيمكن إدخال ا  .ل

نه، ففي  .333 هذا هو الغرض   ،Nتم ية ا ية QعGدات الما شمل اقتراح البر*مج والميزا تت الأمانة إلى ضرورة أن  موا ف لمحتف ل ن ي ل
بق كما جاء على حا�  يه، أما في غير وجود QعGد ا يمكن الإنفاق  سـانعقاد ذÂ المؤتمر لابد من وجود اعGد مالي 7  لمعل ّ ل

تحويل في هذه الحا� أمرا لا مفر  بح ا تمويل المؤتمر وقد  بحث لاحقا عن مصدر  تضطر الأمانة  يا  با ًسان وفد إ ل يص لل سـ ن سـ لل ً ف
بب وضع QعGد الم سنه، وهذا ا ل يةلم  .نذكور في الميزا

سأ� تحويل  .334 يس مؤكد الحدوث ¼ركين  ية لأمر  شون توفير اعGد في الميزا نا يا إلى أن الأعضاء  با به وفد إ موا ن ق ي ن سـ لن ت
تحق  يطرة ا=ول الأعضاء وهذا أمر  تكون الأموال في هذه الحا� خارج  تغN في حا� عدم حدوثه،  سـالأموال غير ا سـ سـ يسـ لم

ثل هذه نQتقاد ضمن أعمال ا تعلق  ية سير الأمور ف©  بار إلى  Q نظر بعين بو، وصرح الوفد أن الوفود عليها ا بملو ي ت ل كيفي ع
بالغ  ية Â0 الغرض في ظل غموض مصير ا يN جدا وÂ0 لا يجب ز5دة الميزا لمالمؤتمرات، فإن احGلات انعقاد المؤتمر  ن ًئ ض

Nتغ ية غير ا سـالما  .لمل

ياق وشرحت الأمانة أن QعGد .335 ية للمؤتمر ا=بلوماسي وضع في  سـ في الميزا ِن نة ُ ية الحللجا ية  ية ا=وية ا لملككو نم لمعل
ية والمعارف  يديةثالفكرية والموارد الورا بN لتقلا ية العامة ا ية المقدمة منها  تو تفق مع ا لمق والفولكلور وبما  للجمع ص ل وهي ا=عوة (ي

تالي يوجد احGل )إلى مؤتمر دبلوماسي ك، و بN لأن QجGع الأخير ل تين ا لمقبير لانعقاد المؤتمر ا=بلوماسي خلال فترة ا لسـن
ية والمعارف الحللجنة  ية الفكرية والموارد الورا ية  ية ا=وية ا ثكو ن لملكل يديةلمعم ية العامة لتقلا نظر ا لجمع والفولكلور أوصى  ب

تقدم ح2012 في تخذ قرارا في ضوء ا ل إلى تقدم المفاوضات وأن  ، Â0 لم يكن إلا من 2013ول عقد المؤتمر ا=بلوماسي في ًت
نظيم مؤتمر  ية للاحGل الواضح أن ا=ول الأعضاء قد تدعو إلى  تدبير أن يوضع اعGد في الميزا سن ا تب الحكمة و ن ل ح

 .دبلوماسي

ية بعد ق .336 يص اعGد في الميزا تأخرا جدا إذا أرد*  يكون  نوأضافت الأمانة أن الوقت  تخص ًسـ بN م ية العامة ا لمقرار ا لجمع
تخدام QعGد المالي، ) 2012في ( يص في الوقت الحاضر، وفي حا� عدم انعقاد QجGع لن يتم ا بب تم ا سـوهذا ا لتخص س لل

تأخرا جدا  يكون  ًلكن الواقع هو أن الوقت  ً م بN(سـ يات ا ناء ا لمقبعد اتخاذ القرار أ لجمع  .لاعGد هذا اäصص المالي) ث

ياتووافق و .337 ية بعد  شكلة في حا� وضع ذQ ÂعGد في الميزا تان على احGل تعرض الأمانة  جمعفد  ن لم ، 2012 كسـ
ية العامة في  نطق إذا ضمان توافر الأموال اللازمة في حا� تحقق المؤتمر بعد ا لجمعفمن ا  .2012ًلم

تمل، ل .338 ية للمؤتمر ا يص QعGد في الميزا يا مع  با لمحواتفق وفد إ ن تخص ن با هو مصير سـ نا ًكن الأمر ا0ي لا يراه الوفد  سـ م
تخدام  شطة أخرى في حا� عدم انعقاد المؤتمر، والوفد لا يجد حرجا في ا تخدام في أ تاحا للا بح  تمد ا0ي  بلغ ا سـا ن سـ يص ًلم ً م سـ لمع

تخدامه لا يمكن أن يتم تحويل ا ية لكن يجب الوضوح أنه في حا� عدم ا بلغ للمؤتمرات ا=بلوما لمهذا ا سـ سـ بلغ بحرية عن طريق لم
ياطات Q ندوق بلغ في  شاط آخر، بل يجب أن يدخل ا تالأمانة  ص لم حن  . ل
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ياطات  .339 Q يا إلى يذهب تلقا يفا أن QعGد المالي  يق  هم الغرض من ا توأجاب المراقب المالي أن الأمانة  ئ سـ مض حتعل ً ً ل تف
تخدامه ويضاف إلى الفائض، وذكر الوفود أيضا بأن ا سـفي حا� عدم ا ًسـ بل ّ تصريح به إلا من  ياطات لا يمكن ا Q قتغلال ل حت

 .ا=ول الأعضاء

 5البر*مج 

شأن البراءات نظرا لبر*مج إنهاء الخدمة الطوعي  .340 تعاون  يض عدد الموظفين في معاهدة ا يا أنه تم  ًلاحظ وفد ألما ب ل تخفن
ية 5تم تحويل ( سير ا0ي قدم 2011-2010ن في المائة من ميزا ية وكان ا ُ الأ تف عند ترك بر*مج إنهاء الخدمة الطوعي هو لصل

شأن البراءات تعاون  يات معاهدة ا بعدد من الموظفين  ل تعاضة بموظفين ). لعمل Q ططäسر الوفد عما إذا كان من ا سـوا سـتف
 .آخرين

ية موجزة عن تطور المو .341 يد أن يتم تقديم معلومات أسا سـوردا على سؤال الوفد، وجدت الأمانة العامة أنه من ا لمف ظفين ً
شأن البراءات تعاون  يات معاهدة ا شأن البراءات، وبوجه خاص، في  تعاون  بفي معاهدة ا ل عمل ب تعاون . ل يات معاهدة ا لوفي  عمل

ناك ثلاث مجموعات من الموظفين هشأن البراءات، كانت  يا المعلومات: ب جنولو شأن البراءات تك تعاون  ب بمعاهدة ا فو ظمو(ل
يوتر" شأن البراءات ل بمعاهدة االترجمة، و")لكمبا شأن المعالجةت، واáموعة الأكبر وسمى )المترجمون(بتعاون  تعاون  ب بمعاهدة ا ل

شورات شكلي وإعداد ا تولى إجراء الفحص ا نالبراءات، والتي  ل نظر على المدى الطويل هي خفض عدد . لمت لوكانت و1ة ا
ناسب مع  يةوكان ذÂ هو Q. اتطلبلعدد اتتالعاملين في خدمة المعالجة، كي  نوات الخمس الما ضتجاه العام على مدى ا . لسـ

هم في خدمة المعالجة ية انخفاضا في عدد الموظفين، و سادس بويقة الميزا هر المرفق ا معظموأ ًظ ن ث أما الجانب الآخر من الصورة، . ل
يوية  يدون اللغات الآ يحهو أنه رغم Qنخفاض العام في عدد الموظفين، إلا أن عدد الموظفين ا0ين  سـ يج . تاج إلى الز5دةف

ند مغادرة الموظفين  ًثلا من خلال (فعوأوضحت الأمانة كذÂ أنه ف© يخص خدمة المعالجة،  ، )بر*مج إنهاء الخدمة الطوعيم
يام لعمل من دونهم  بغي أن تحاول الخدمة ا بدالهم، إذ  يتم ا ناك افتراض بأن هؤلاء الموظفين  لقيجب ألا يكون  ن ت يس س ه

يين . كفاءة لتحقيق مكاسب في ال يوية يعني أنه لابد من  يدون اللغات الآ يين  تعومع ذÂ، فإن الحاجة إلى موظفين إضا سـ يج ف
بالغ . هؤلاء الموظفين ها وا لوكان إجمالي عدد الوظائف التي تم  يدون 15خفض بولا تماما، إلا أن الأفراد ا0ين  يفة  يج و ًظ ً مق

يلا يوية قد يزيد عددهم  ًاللغات الآ قل يدون وأضافت الأ. سـ يين الأشخاص ا0ين  شترط لضرورة  يجمانة العامة أنه لا  تع ُ ي
تاحة ناك وظائف  يث قد لا تكون  باشرة في وظائف،  يوية  ماللغات الآ ح هم ثل هذه الحالات، سمحت الإدارة . ًسـ موفي 

ثل هؤلاء الأشخاص على أساس المدى القصير يف  متو ظ نب إعادة . ب شكلة تجوحددت الأمانة العامة أنها ترغب في  مخلق 
تين" سعى للحد من عدد العقود قصيرة الأجل إلى أقصى حد ممكن" قالموظفين المؤ ـي   Â0 ،تمرة أخرى  .هف

سب اللغات  .342 هم  تعاقد  هورية كور5 من الأمانة توفير أعداد الأشخاص ا0ين تم ا بحوطلب وفد  معل لا سـ© اللغات (جم
يوية  ).سـالآ

تقدم الأرقام المطلو .343 تاليسـوردت الأمانة أنها  يوم ا لبة في ا  .ل

يين،  .344 تعانة بمترجمين خار Q شة نا شأن البراءات و تعاون  جوفي إشارة إلى تكلفة الترجمة في معاهدة ا سـم ق ب سر وفد ل سـتفا
يا شأن البراءاتنألما تعاون  ب حول وجود فرق بين تكلفة ترجمة الوyئق العادية والترجمة لأغراض معاهدة ا ورأى الوفد أن . ل

تعانة بمترجم Qيين سـ شأن البراءات(جين خار تعاون  بلأعمال الترجمة الخاصة بمعاهدة ا توفير المال) ل  Nي تخداÞا كو ليمكن ا سـ  .سـ

تلف .345 ًناك نصوص عامة، وأخرى قانوية جدا . تخوردت الأمانة بأن أنواع الترجمة  ن يب (فه ثير من الأسا لتوي على ا لكتح
سب الغرض) نالقانوية المحددة تلف  بحو شة البر*مج وأضافت الأمان. تخ نا يل خلال  تفا قة أنه يمكن تقديم المزيد من ا ص  في 27مل

بة اللغات  .شعحضور الزملاء من 
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تعاون  .346 يا*ت عن موظفي الترجمة بمعاهدة ا هورية كور5 أنه، في بداية ا=ورة، طلب الحصول على  لوأشار وفد  ب جم
يوم يا*ت في ذÂ ا تو ا لشأن البراءات، وقد تلقى  ب لل نه رغب في ولم يكن =ي. لب يا*ت و يل ا تح لكه ما يكفي من الوقت  ب ل لل

شر في  يل الموظفين Qثني  يق على تفا قا ص عتعل يوية اتسم اللغل سام المعالجة سـ الآ شأن البراءات وأرقام أ تعاون  قبمعاهدة ا ب ل
شأن البراءات تعاون  ببمعاهدة ا نظام معاهدة. ل يص الموارد  تمرار ز5دة  لوذكر الوفد أنه طالب  تخص سـ شأن البراءات£ تعاون  ب ا . ل

تصادي، ا0ي أشار إلى تزايد سريع في الإيداعات  Q سؤول يا*ت التي قدÞا ا سب ا يص الموارد  يد  قوقد تم تر لم ب بح تخص لشـ
يا  سـناء على المعاهدة من ب5ان شرق آ هورية كور5(ب يان و جمالصين وا يات ). ل بة  يا*ت التي قدمتها  بدو أن ا عملو شع ب لي

تعا شير إلى أن لمعاهدة ا شأن البراءات  تون  يا لا تخصيص ب نطقة شرق آ ناء على المعاهدة في  شرية للإيداعات  سـالموارد ا مب لب
ثلاث المذكورة ناك . ليواكب الز5دة في الإيداعات في اللغات ا يا*ت أن  هرت ا هوأ لب سم الترجمة 12ظ ق موظفا في  يويةً  سـالآ

يط ناك  شأن البراءات وأن  تعاون  تخطبمعاهدة ا ه ب بNل تين ا يل فقط من الموظفين في فترة ا لمقا لز5دة عدد  لسـن قل وعلى الرغم . ً
يا  توقعة في الإيداعات من ب5ان شرق آ سـمن الز5دة ا تصادي(لم Q سؤول قكما أشار إلى ذÂ ا هورية )لم جم، وخصوصا من  ً

تحدثين لكورية في خدمات الترجم ناك خطط لز5دة عدد الموظفين ا لمكور5، لم تكن  وطلب الوفد من الأمانة أن . ة والمعالجةه
يا ناء على المعاهدة من ب5ان شرق آ توقعة في الإيداعات  تعامل مع الز5دة ا بة  نا تعديلات ا سـنظر في تقديم ا ب لم لل سـ لم ل  .ت

شأن البراءات، فضلا عن الأمانة العامة، قد التزما .347 تعاون  ًوأشار الريس إلى أن p من مدير البر*مج بمعاهدة ا ب ل ً  ئ
ية الطلب شأن البراءات قادرة على  تعاون  بمرارا وتكرارا بأن تكون معاهدة ا ب تلل ً بغي أخذ هذا . ً تقاده أنه  نوعبر الريس عن ا يئ ع

يص الموارد تدخل في إدارة  تخصQلتزام على علاته، وأنه على ا=ول الأعضاء عدم ا ئوأضاف الريس أنه، في هذه المرحN . ل
تأخرة جدا، لم يكن  ًا ثمرائول في هذه الجزياتا=خلم نا أو   ً م ً سؤو� عن إلزام الأمانة . ممك ية  نة البر*مج والميزا بحت  موقد أ ن لج ص

هدها سة . بتعالعامة  تعقد  لو جل ية ُسـ ننة البر*مج والميزا يع ا=ول لج نة ولكن الوفد حصل على دعم رسمي من  جمخلال  سـ
توجه إلى الأمانة، في غضون ذÂ، للإصرار على   .وفائها لوعود التي قطعتهالالأعضاء 

يق الوقت، وأيد اقتراح الريس  .348 همه  هورية كور5  ئوأبدى وفد  تف يدالضجم ًتأ شاركة شكل . ً ¼ماي ته في ا بوأعرب عن ر لم غب
شأن البراءات تعاون  سين الخدمات التي تقدÞا معاهدة ا شة مع الأمانة العامة  نا بتمر في ا ل تح ق للم  .مسـ

 6البر*مج 

هورية  .349 ها التي قدمت بها لمعاهدة جمطلب وفد  يات نظام مدريد لطريقة  يا*ت عن  ُكور5 من الأمانة توفير  نفس عمل ب
ية سادس من ويقة الميزا شأن البراءات في المرفق ا تعاون  نا ث ل ب  .ل

ثل هذه  .350 شأن إعداد  شات  نا سعدها تقديم ذÂ، وأضافت أنها قد بدأت لفعل في  موردت الأمانة بقوها إنها  م بل ق سي
يةالمعلوم  .ئات الإحصا

يلي أن يتم تعديل الفقرة  .351 بونة (11.6شـوطلب وفد  بونة ) لشـفي نظام  شـيث تعكس أن فريق  يركز على العامل لبح
نظام ويس على /مراجعة لسين ا ل يل دولي (...)"تح ثاني من الفقرة . كما ورد( ...)" تسج وضع نظام   وفي 11.6لوفي الجزء ا

تضمن إشارات إلى الفترة، أ"2013-2012في الفترة "الإشارة إلى  . 2013-2012 تشار الوفد إلى أن تقارير الفريق العامل لم 
بغي أن تحدد  ية  تجارة العا نظمة ا شير إلى مفاوضات  نوأخيرا، اقترح الوفد أن الجمN التي  يم لم ل ت تجارة (ً نظمة ا لسب أسلوب  مبح

ية شروت الر) لمالعا يذ وا ية  يا*ت الجغرا شير إلى ا لمأنها  ب نف ب للت هال ية أو أن يتم حذ فو  .ح

ته .352 يا يدت  غوقرأ الريس اقتراحا أ ص ع ُ ً ، وحذف "لا يمكن Qسـتهانة بها"بعد كلمة " نقطة"وقد تم Qتفاق على وضع . ئ
ية بارة ا لمتبقا تخدام كلمة . لع تب توزيع الوyئق"وضع"سـوبخصوص ا ياغة جديدة للفقرة في  تاح  مك، أعلن الريس أنه  ت صئ  .ُس
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نوب أفر .353 جوذكر وفد  شت الفقرة £ ندما نو قيا أنه  ع تصريحات 11.6يق ندا بهذه ا سابقة، أدلى وفدا البرازيل و ل في المرة ا ك ل
يلي شـها التي أدلى بها وفد  بارة . نفس ية"عفقد أشارا إلى أنه يجب إدراج  شروت الرو يذ وا حا لمب سطر الأخير بعد " لن لفي ا

ية" يا*ت الجغرا فا يل ا" (لب ناك اتفاق حول  نإذ كان  سج له يةت شروت الرو حيذ وا  ).لمب

تائج  .354 ند مقارنة الأرقام الواردة في جدول إطار ا يا أنه  نولاحظ وفد ألما ع سـتهدفة 55صفحة (لن لم، أسس المقارنة والأرقام ا
بة يجة مر تقلأول  تحقق منها) نت بغي ا يف، 0ا  تلاف  تصادي، وجد ا Q سؤول ها ا لمع الأرقام الواردة في ورقة وز ي نلم طف خ ق  .ُع

ية–جمهورية (فد إيران وأوضح و .355 ية للفقرة ) م الإسلا ياغة الأ صلأنه يفضل ا بونة 11.6لص لم العامل لشـ لأن فريق 
يث شمل مجموعة واسعة من  ية الأخرى  يا*ت الجغرا سب ولكن أيضا ا ية  شروت الرو يذ وا يل ا بحناقش  ب فح ن سج في ح لب ل ًت لم

سائل  .لما

تعلق لجمN الأخيرة من الفقرة  .356 ياإوفد كان ، 11.6يوف©  سجل ليطا تمديد ا ناك إمكاية  ل يظن أن  ن إلى ما هو أبعد (له
ية شروت الرو يذ وا حمن ا لمب ية) لن تجارة العا نظمة ا لمفي مفاوضات  ل  .م

تحدثون عن اتفاق تربس مدريد المادة  .357 ية إلى أنه إذا كان الأعضاء  تحدة الأمر يوأشار وفد الولا5ت ا ييك هو 4.23لم ف، 
شاء نظام نتحدث فقط عن إ يةي شروت الرو يذ وا ية  يا*ت الجغرا يات  تعدد ا ح سجل  ب ف لمم ن ب للسـ لل  .لجن

ية  .358 ية الرا تجارة العا نظمة ا ية  نا Q تحدة قد أوضح، في الواقع، ولاية ا=ورة ندا إن وفد الولا5ت ا موقال وفد  لمث ل لم ئ ت لم سـك
شروت الرو يذ وا ية  يا*ت الجغرا تعدد الأطراف  يس سجل إعلام  لمإلى تأ ب ف م نس للب  .حية فقطلل

نظمة  .359 نه أضاف أن الوضع الفعلي في  ية  تحدة الأمر ندا والولا5ت ا نغلاديش مع وفدي كل من  مواتفق وفد  لك يك لم ك ب
شروت  يذ وا تصاره على ا نظمة، ويس ا شمل هذه ا يع نطاقه  ية هو أن الأعضاء كانوا يحاولون تو تجارة العا لما بل ق نل لم ي سـ لم لل

ية ند إضافة. حالرو توr الحذر  عونصح  يغة محددة للجمN ب ية قدمت لفعل ) 11.6في الفقرة (ص أي  قليملأن عدة مجموعات إ
سأ� شأن هذه ا ية  تجارة العا نظمة ا لممقترحاتها إلى  ب لم ل  .م

شاركة دوية واسعة، كما  .360 تع  بونة إلى نظام  شير الجمN الأخيرة إلى أن صعوبة تحويل نظام  لواقترح الريس أن  بم تم شـ يت ل ئ
ًذكر أيضا في الخط تجارة ُ نظمة ا بين المفاوضات داخل  توسط، لا يمكن Qسـتهانة بها كما هو  ية للأجل ا لة Qسترا ت لم ميج ت

ية نظمة أخرى. لمالعا تفاوض ف© يجري في  بو لا  نص يجب أن يكون محدودا بقدر الإمكان لأن الو مورأى الريس أن ا يئ ي  .ًل

ئواتفق وفد سوسرا مع رأي الريس .361  .ي

ت .362 ية اقتراح الريسلموأيد وفد الولا5ت ا ئحدة الأمر  .يك

يا هذا Qقتراح .363  .لوأيد وفد إيطا

سلفادور أيضا Qقتراح .364 ًوأيد وفد ا  .ل

ياغة .365 شكلة ا يلي إن اقتراح الريس يحل  لصوقال وفد  م تخدام . ئشـ سأ� ا بين بوضوح  سـإلا أن الوفد لا يزال لم  م يت
ية.  في هذه الفقرة2013-2012 الإشارة إلى الفترة تج عن تو صفإذا  ثل هذه الإشارةن بغي إضافة  م، لم يذكرها الوفد،   . ين

تائج  .366 تعلق بإطار ا هورية كور5، ف©  نوقال وفد  لي هرا ) 55صفحة (جم ظإن مؤشر الأداء الأول وأساس المقارنة أ
يل جديد وتجديد في عام 37 533 بة لعام . 2010تسج حا�  تلفت هذه الأرقام . 40 900، كان الرقم 2011لنسـو خوقد ا
يوم، والتي بلغت عن باح ذÂ ا شكل غير رسمي في وقت سابق من  ل ت� التي قدمت إلى الوفد  ص ب . 2010 لعام 71 594ُ
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سر الوفد عن الفرق بين  يةأرقام سـتفوا هر في أساس المقارنة بويقة الميزا ية والأرقام التي  بات ا نا ث لفعل ًوذكر الوفد أيضا . تظلطل £
نة البر*مج و سة  لجسؤال طرح في  جل سابقة، حول وجود ما يكفي من الموارد لموا1ة الطلب المتزايد في نظام ُب ية ا لالميزا ن

تائج، أبرزت المقارنة بين أسس عام . مدريد  أن الأهداف كانت أعلى من 2013-2012 وأهداف 2011-2010لنوفي إطار ا
بة ا. 2011-2010أسس المقارنة لعام  نظام موا يع ا كوساءل الوفد إلى أي مدى  ل تط هرت . كفاءةلطلب المتزايد بيسـت ظوقد أ

شاط ا بة  يا*ت التي تلقاها الوفد من الأمانة العامة أن  لا ن سـ نب توقع 2010 لعام 9447لكل فاحص هي تسجيل ل لم وكان من ا
بلغ  ثل ز5دة حادة2011 لكل فاحص في عام 12000تأن  يوتر . تم، وهي  ساعدة ا بواتفق الوفد على أن نظام الفحص  لكمبم

تعطNسيساعد على سين كفاءة نظام مدريد وحالات الفحص ا لم  يس الكفاءة . تح هر مؤشر الأداء ا0ي  يقوأ ): 55صفحة (ظ
بات الجديدة من دون مخالفات" لطلتوسط وقت معالجة ا هدف24وكان أساس المقارنة " م يÉ كان ا ل يوما،  ب وكان . ً يوما20 ً

يث تقديم الخدمة في نظام مد يين من  حهذان الرقمان إشكا ية خاصة للوفد، لأنه كان قد سمع . ريدل تعطل الفحص أ هموكان  ل
تعطل في نظام مدريد شركات التي قامت لإيداع حول ا ثيرة من ا ليقات  ك يل الوقت. لتعل سر . تقلوشدد على ضرورة  سـتفوا

تقديم خدمات نظام مدريد ياس أفضل  ية تعديل مؤشرات الأداء بغرض الوصول إلى  لالوفد عن  ق  .كيف

يد سجلات دوية جديدة، في وأوضحت ا .367 ية، فإن مؤشر الأداء المعني أشار إلى  للأمانة أنه، في ويقة البر*مج والميزا ن قث
ناولت الحصول على الحقوق والحفاظ عليها، أي  يوم  باح ذÂ ا تحين أن المعلومات التي قدمت للوفد شكل غير رسمي  ل ص ب ُ

يدة تجديدات ا يلات وا لمقا ل سؤال حول إذ. لتسج ا كانت الأمانة العامة على يقين بوجود ما يكفيها من الموارد لوبخصوص ا
تة  تو5ت الأ تمرت في ز5دة  شاط المتزايد في إطار نظام مدريد، ردت الأمانة أنها واثقة من ذÂ طالما ا تمتعامل مع ا سـ ن ملل سـ ل

ية الفحص توقع ، رأت الأمانة أن 2013 و2012بوشأن أهداف عامي . عملفي  نمو ا لما تواضعا  3بمقدار ل ًفي المائة يعد تقديرا  م ً ُ
تحفظا  ًو بلغ . ًجدام شاط البر*مج  يوخلال هذا العام حتى الآن، ازداد  سطس4,7لن هر أ غ في المائة بنهاية  ًوكما ذكر سابقا، . ش ُ

يل العلام تة في  تو5ت الأ تاحة إذا تمت ز5دة  شاط في حدود الموارد ا تعامل مع هذه الز5دة في ا سجيمكن ا تم سـ لم ن تل م ات ل
تجارية تة لكامل. لا ية فحص مؤ يوتر إلى  ية فحص بواسطة ا يل تقدما من كونها  ية ا هدت  تموقد  عمل ب عمل سج لكمعمل ًت ل . ش

تعامل  نظام لا  يث إن ا شأن البراءات،  تعاون  تلف عن معاهدة ا يوشددت الأمانة العامة على أن إجراء نظام مدريد  ل ب ل حيخ
بات ا=وية لفقط مع ا ناك ما يز. لطل ية الفحص 70يد عن هوكان  بق  ها طوال عمر العلامة و عمل معامN فردية يمكن  ُتط بيقتط

سجل لالآلي على كل من ت� المعاملات التي أدرجت بعد ذÂ في ا يق هذا النهج تحديدا . ُ ًوكان نظام مدريد قد بدأ في  تطب
يا، وفي الوالحماية لمنح رفض  ًواتخاذ القرارات في الإيداعات ا0ي وردت إلكترو  في المائة منها 80قت الحاضر، تمت معالجة ن

شري يا دون أي تدخل  بتلقا ً ية لكل فاحص . ئ تا بيرة في الإ بب وراء الز5دة ا جوكان ذÂ هو ا لك نس ًوفقا للمعلومات المقدمة (ل
بول الضمني بعد فترة ). بشكل غير رسمي للوفد ندت إلى ا ثل جانب آخر، خاص بإطار مدريد، في أن الحماية ا لقو ست رفض تم

بارا من 18 أو 12دامت  هرا، وا  ً عتً نة 1ش تعاقدة ا ناك التزام من الأطراف ا ناير من هذا العام، كان  ي  لم ه في نهاية فترة (لمعي
هرا18 أو 12الرفض التي دامت   ً نح للحماية) ش بو  بمبإبلاغ الو يين، تم تلقي ما لا يقل عن ويقة واحدة، وهو ما . ي ثولكل  تع

شاط لنسر الز5دة في ا بات ا=وية العادية، أبدت الأمانة ثقتها من أنه، من .يف يث تعطل ا هدف من  بة  ل وأما  لطل حسـ لل لن
تعطل بمقدار  يتم خفض ا تة،  لخلال ز5دة الأ يلا . ً يوما20ستم ًوشأن طلب إدراج معلومات أكثر  تفص ثفي ويقة عن الأداء ب

ناولت هذه ا ندما  ية، ذكرت الأمانة أنها  لمالبر*مج والميزا ت ع ياس £ن سين  ية  سابق، قالت إنه يجري وضع نماذج  قسأ� في ا تحيف لك ل
يا  تب ا=ولي دا ًأداء ا خل شأن البراءات نظرا ). ًوهو إجراء معقد جدا(لمك تعاون  تلف ذÂ عن معاهدة ا ًومرة أخرى،  ب ل يخ

تجار ية للعلامة ا ياة ا تعين على نظام مدريد إدارتها ضمن دورة ا للعدد المعاملات التي  يع لح ًوفي رأي الأمانة العامة، نظرا . يةلطبي
تلف  يل الحصول على قائمة شامN بمؤشرات الأداء عبر  يكون من ا شاط تحديدا،  تو هذا ا مخلأنها بدأت  تح سـ ن لمسـلل ً ل

هر في الورقة التي قدمت إليها . المعاملات التي تتم معالجتها في إطار نظام مدريد ُوذكرت الأمانة الوفد لمعلومات التي  تظ £
سن : "كل غير رسميبش يان، أولا،  بة لكل من مدريد ولاهاي،  يين،  تين ز يعد  تب ا=ولي  حإن ا يغط سـ ن سل ًسـ ن لسل م لمك

بات ا=وية  يت ا لتو لطل ية، بغرض ]العادية[ق توسطات المعالجة لوحدة الفحص للإدراج في ويقة البر*مج والميزا يا،  yن، و ث من ً
ينها في الم شأن البراءاتتضمإكمال مؤشرات الأداء التي تم  تعاون  شأن معاهدة ا بلحق  ل توسطات المعالجة لوحدة بموالمقصود ." ب

نة الفحص  سابقة(لسـعدد الوyئق التي وردت في ا نوات ا لوفي ا يل ) لسـ ية ا نين  سجسوما على عدد الفاحصين ا لعمل ي تمق للمع ً
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سب، وإنما حفا. ا=ولي يل دولي  ية  ست  فحوشددت الأمانة العامة على أنها  سج عمل تي ية الفكرية طوال ل لملكظ كامل لحق ا
تجارية  .لعمر ت� العلامة ا

تلاف أرقام أسس المقارنة لعامي  .368 بب ا هورية كور5 عن  سر وفد  خوا س جم ية، 2011 و2010سـتف يا*ت ا لفعل عن ا لب
ياسات أخرى يجري تطويرها توقع الأمانة أن تحصل على مؤشر أداء شامل أو  قومتى   . ت

سير .369 تجديدات تفوكررت الأمانة العامة  يلات وا لها، وقالت إن الأرقام المعطاة شكل غير رسمي تضم ا سج على حد لتب
ية(وكانت الأرقام في أساس المقارنة . سواء نفي ويقة الميزا يلات الجديدة التي توقع ) ث نظام لتسجهي عدد ا يدهالا وقد . يقأن 

بار معدل نمو 2013-2012أخذت أرقام  Q بة( في المائة 3.3عت في تبر محافظةنسـوهي  يانه، حتى نهاية ). ُتع  بق  بوكما  سـ
بة نمو  تفظ نظام مدريد  سطس من هذا العام، ا سـأ بنغ شاطح بلغ لنفي ا تقدير 7,4ت  ل في المائة، وهو انعكاس للطابع المحافظ 

شاط في عام  بة . 2013-2012لنا لو سؤول داء مؤشر الأنموذجلنسـ ية، مع ا لم، قالت الأمانة إنها بدأت هذه ا لعمل
QÂهر واحد فقط أو نحو ذ نذ  شتصادي،  م تصادي، حاولت الأمانة العامة وضع الجوانب . ق Q سؤول تعاون مع ا قو لم ل

شأن البراءات ولكن بما  تعاون  يف معاهدة ا ية مدريد والتي كانت تقربا تعادل تكا تة المربطة  ثا يف ا تكا تة، وا ثا با ل ل ي بعمل ت ب ل ل ل ب ًل
شاط في نظام مدريد نناسب مع حجم ا لي نظامت ها ا ها التي يعا ل والمعاملات الفريدة من نو لج ية بعض . ع تغرق هذه ا لعملو تسـ

يد لن تكون جاهزة لإدرا1ا في  تأ تغرها وأضافت أنها  تطع تحديد المدة التي  كالوقت، وللأسف، فإن الأمانة لم  ل سـ قسـ ت ست
شة نا يد ا ية  قويقة البر*مج والميزا لم ن  .قث

هورية كور5، قدمت ثلاثة أرقام معائوأضاف الريس أنه في الورقة غير ا .370 ية التي قدمت إلى وفد  ًلر ُ جمُ يلات : سم لتسجا
نات اللاحقة  تجديدات وا ييوا ثلاثة معا ). التي لم تكن واحدة من مؤشرات الأداء(لتعل ًوبلغ مجموع الأرقام ا سـ¤ 71 000ل ح 

 .نقل الوفد

 31بر*مج ال

تائج  .371 شأن إطار ا يحا  نطلب وفد سوسرا تو ب لض ً بة )59ة صفح(ي يجة المر تق، ا ، المؤشرات "لنظام لاهايأفضل إدارة "لنت
يه. وأسس المقارنة شار إ هم تماما ما المقصود بذÂ وما ا لوقال إن الوفد لا  لم ً  .يف

تعاقدة التي انضمت شكل فردي إلى  .372 يف تعني ت� الأطراف ا تعاقدة على ويقة  بوأوضحت الأمانة أن الأطراف ا لم ن ث جلم
يف نويقة  نضم حتى الآن أما ا. جث تعاقدة التي لم  شار إليها في الجدول هي الأطراف ا شرة ا ية  تعاقدة ال� تلأطراف ا لم لم ن علم

شرة الأخرى تضم أعضاء من . 1999بشكل فردي لقانون عام  ية  تعاقدة ال� عومع ذÂ، فإن معظم ت� الأطراف ا ن لم
نظمة  ثل Qتحاد الأوروبي أو ا ية ا=وية  نظمات الحكو لما ل ملم ية الفكرية م ية  للملكالأفر Â0، في الواقع، من بين ). OAPI(يق

تع لحماية بموجب قانون عام  تعاقدة هي فقط التي لا  سة أطراف  تمهذه الأعضاء،  تخم ، 39في رقم أساس المقارنة . 1999م
 .OAPIًأدرج كل من Qتحاد الأوروبي و

هورية كور5، حول الجدول  .373 ثاني 13جموقال وفد  سب البر*مج2013-2012وظائف (ل لمرفق ا ، إن المقارنة بين )بح 
ناك 31 وبر*مج 6بر*مج  هرت أن  ه أ نظام مدريد و107ظ يفة مقترحة  ل و نظام 14ظ يفة  ل و وطلب الوفد أن يكون . لاهايظ

با مع حجم العمل بكل منهما نا ناصب على البر*مجين  ًتوزيع ا سـ ت  .ملم

ناد الوظ .374 تقادها بأن إ سـوعبرت الأمانة عن ا نظامين كان معقولا وشعرت لرضا عن ذÂع ًائف في ا  .ل

نو5 في نظام مدريد وعدد  .375 بل الموظفين  ها من  تعامل  بات التي تم ا هورية كور5 عن عدد ا سر وفد  ًوا سـ ل قلطل مع جم سـتف
بل الموظفين في نظام لاهاي في عام  ها من  تعامل  بات التي تم ا قا مع ل توقع لعام 2011-2010لطل  .2013-2012لم، وا



WO/PBC/18/22 
92 
 

ية في إطار نظام و .376 ئN عن الكفاءة ا سابق على الأ يلذكرت الأمانة أنها قد أشارت لفعل إلى ذÂ في ردها ا سـ لتشغل
نظامي مدريد ولاهاي . مدريد يف  تكا ية تقدير  لوأضافت أنها تعمل على إجراء  ل لل يات على حد سواءعمل تاح ا لمعط، وتأمل أن  ُت

ناسب سؤال المح. لمفي الوقت ا ها الفاحص الواحد في عام لولإشارة إلى ا تعامل  بات ا=وية التي  معدد حول عدد ا ي ل لطل
ناول 2010-2011 يا*ت في  بN، لم تكن ا تين ا ية في فترة ا تا ت وتقدير ت� الإ ب من لسـ لمق ن توفيرها في الأمانة لج بلكنها وعدت 

 .أقرب وقت ممكن

 7البر*مج 

شأن معنى الفقرة  .377 يحات  تحدة تو بطلب وفد المملكة ا ض سوق حول توقعات وخبرة أصحاب " "2 "7.7لم لز5دة أبحاث ا
نازعات سوية ا تخدام بدائل  ية الفكرية ف© يخص ا لمالمصلحة في مجال ا ت سـ تعاون هذا البر*مج مع برامج أخرى، . لملك سيو

 ."16ًتحديدا البر*مج 

س .378 يا في هذا اáال هو  نا يجري Qضطلاع به حا شروعا  موأوضحت الأمانة أن  ل ًي ً معً نازعات، م سوية ا ياجات  لمح لا ت حت
يا بين  نولو جوتوقع الحصول على ا ية الفكريةلتك تخدمين . لملكأصحاب ا بير من ا ية لعدد  تقصا سـوقد أرسلت دراسة ا ك ئ لمسـ ُ

نظام  تملين  لا نازعاتلمح سوية ا لمبدائل  ييم الردود الواردة. ت يا*ت ت� الردود كما قدمت . تقوقد عمل البر*مج على  لببعض ا
تصاديالإحص Q سؤول تصاص ا ية، وهي من ا قا لمخ يس إجراء . ئ ًوأضافت الأمانة أن هذا  نه جزء من " لمرة واحدة"ل لكو

توقعات ياجات وا Q هم سين  سين تقديم الخدمات و يل  تمر في  هد ا لا ت تح تح حس ف ب  .لمسـلج

بو، شروط  .379 تين تضطلع بهما الو تحكيم والوساطة ا ناك إشارة إلى ا ند أن  بولاحظ وفد ا يل لل ل ه بدو أن . محددةه يولكن لا 
ثال يل ا ية إدارة الإنترنت، على  شة، وأ نا يد ا لقضا5 الكبرى  Nلمناك ص س هم ق لم به بو في . ق إعادة متابعة عمليات يوشاركت الو

توسط شكل تقييم لا تحكيم وا ية ا ثال  يل ا شت هذه القضا5، على  بيث نو ل ل لم س يفق ب يعة أفضل كح نازعات الإنترنت وا لطبفي  م
تغيرة  تدى إدارة . لهذه النزاعاتلما شات، سواء كان ذÂ في  نا بو شاركت في العديد من ا نوكان الوفد على علم بأن الو ق لم مي

تمع المعلومات ية  áالإنترنت أو مؤتمر القمة العا تغيرات، وإلى أي حد تعد . لم سؤال هو هل توجد حاجة لعكس هذه ا ُوكان ا ل ل
بو خدمات الوساطة في  تعامل ميالو لليأة  Þتغيرة لنزاعات الإنترنت يعة ا لمع ا  .لطب

نص في هذا الصدد .380 ية في ا ياغة كا لولاحظت الأمانة أنه في الوقت الحاضر، لا توجد  تحكيم . فص هد ا تقدت أن  لوا مشع
نطوي على تحد  ٍوالوساطة ا0ي  ية الفكرية(ي تعلقة  نازعات ا لملكوعلى وجه الخصوص بقدر ما يخص ا لم ُقد وصف في ) لم

بداية، على بارات عامة جدالا ً الأقل  تدى إدارة الإنترنت، ويرجع ذÂ جزيا إلى أنه . بع ناك أي إشارة محددة إلى  ًولم تكن  ئ ن مه
بو شاط محدد في الو تعين ترجمتها إلى  تفاوض هذه،  يات ا يجة محددة  ناك أي  يلم تكن  ن ي ل لعمل ن ية . ته شات دا نا خلوتجري  ق م

بو  توافر للو يارات التي قد  يا حول ا يحا ت لخ نازعات لأنواع ًل سوية ا ياجات في مخططات  Q سب لمكي تقدم خدمة محددة  ت ت حبح
يا نولو ية الفكرية أو ا تكررة في ا جمحددة من النزاعات ا تك للملك نص، . لم لوأضافت الأمانة أنه يمكنها إلقاء نظرة أخرى على ا

 . وتدبره

ند  .381 باع في هذه المحافل كان علىإلهوقال وفد ا Q سؤال لأن نطنه طرح ا شات في ل نا يث أشارت ا ق العكس تماما،  لم ح ً
بو  با ما نقل عن الو نازعات والوساطة فيها وغا سوية ا ييرات في الطريقة التي تتم بها  يان إلى ضرورة إجراء  يثير من الأ ل لم ت تغ ُك ً ح

يام بذÂ في الوقت الحالي تولى ا يدة التي  تحدة الو ها على الأرجح وكا� الأمم ا لقبو ح تصف  .لم

 8البر*مج 

با 9 و8لق وفد المغرب على البر*مجين ع .382 ية،  يذ جدول أعمال ا تبر p البر*مجين أساس أي نجاح في  ً لأنه ا نل نم جع تت نف
ية يذ خطة العمل من أجل ا نح الأولوية  نب مع التزام المدير العام  نمإلى  لتبم نف ية . لتج ية الإجما لوأشار الوفد إلى ز5دة في الميزا ن
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ية  يون فرنك سوسري140أكثر من إلى (لتنملجدول أعمال ا ي  ية9تظهر في الجدول ) مل ن من ويقة الميزا هرت . ث ظومع ذÂ، أ
ً انخفاضا، وخصوصا في البر*مج 9 و8الأرقام للبر*مجين  ية من 9ً يث انخفضت الميزا ن  يون فرنك سوسري 42ح ي  مل

ية المقترحة35 إلى 2011-2010 في يون فرنك سوسري في الميزا ن  ناك أ. يمل وبدا ذÂ . 8ًيضا انخفاض في البر*مج هوكان 
ًناقضا مع التزام المدير العام بلغ . مت هر ا لمولم  ية140يظ نه في بر*مج جدول أعمال ا يون فرنك سوسري المعلن  نم  ع لتمل وكرر . ي

ب5ان العرية ومجموعة جدول أعمال ا ية واáموعة ا ب5ان الأفر يقات التي أدلت بها مجموعة ا لتالوفد ا ب ل ل يقتعل ية ل تعلق  نمية ف©  ي لتنم
ته في أن يرى ز5دة في هذين البر*مجين  .غبوعبر عن ر

يذه  .383 ية لا يزال يحظى لأولوية وأنه يجري  تان بقو7 إنه من المرضي جدا معرفة أن جدول أعمال ا تنفوعلق وفد  نم لتسـ ً ُ ك
ية المقترحة نظمة، وهو ما انعكس في الميزا يع أنحاء ا نفي  لم ية لموكان من ا. جم شطة ا ية أ نمشجع أيضا معرفة أن إجمالي ميزا ن لتن ً

ناك انخفاض بمقدار 21,3 في المائة إلى 19,4ارتفع من  سه، كان  ه في المائة، ولكن في الوقت  ية 9,1نف ن في المائة في ميزا
سابقة نة ا لالبر*مج لمقارنة مع ا شأن الأ. لسـ يل  تفا تلف ا ند Qطلاع على  هوما   Âبوقد يكون ذ ص ل مخ ع ً نشطة التي تم مف

نفذيها فيها يتم  يث  ها إلى برامج أخرى  تتحو س ح ية البر*مج 9,1ومع ذÂ، فإن Qنخفاض بمقدار . يل بدو 8ن في المائة في ميزا ي لا 
ًيدا في شكله تائج . ج تعلق بإطار ا نوف©  ها)71صفحة (لي  Nية ومؤشرات الأداء المقاب ثا بة ا يجة المر ل، ذكرت ا تق نت ل عدد : "لن

يات  شاريع والأشطة وا=راساتصتو ية الفكرية من خلال ا ية وا ية  نة ا ناولتها ا ية التي  نجدول أعمال ا لم نم ن للج ت لملكنم ت لت ، "لمعل
بالغ  هرت أساس المقارنة ا لوأ ية من أصل 42ظ ها45ص تو تعامل  مع تم ا باع كما لو أن . ل Q Âية تم 42نطفأعطى ذ ص تو

ها تعامل  معQنتهاء من ا شطة ومع ذÂ، ظل ا. ل شاريع أو أ توحة لأي  نفد وأنها لا تزال  تبرا أنها لم  نلوفد  م س مفمع ت ُ ت وقد . أخرىً
نقطة في الوقت الحاليفقط رغب الوفد  يط الضوء على هذه ا لفي   .تسل

يا تماما) 9 و8(نورأى وفد فرسا أن عرض البر*مجين  .384 ًكان كا ً يذهما، وا0ي . ف تنفوكان الوفد GÞ اهGما خاصا بجانب  ً ً ً
نظمةي تالي نجاح ا ية، و يذ الفعال لجدول أعمال ا باشرا  لمربط ارباطا  ل نم ت لتت نفً لتم نعكس . ً هذا الجانب تحديدا أن  يوكان لابد  ً ل

تابعة هذين البر*مجين نة . مفي  نذ دورة  ية للمعلومات المقدمة إلى ا=ول الأعضاء  يا، اثني الوفد على الجودة العا yلجو ل من ً
ية تلف أصعدة تعامل نالبر*مج والميزا هم  مخ في يويو، مما ساعد على  نظمة فن يةلما تعامل مع . لتنممع ا ناك عدد من البرامج  توكان  ه

ية تعاريف واضحة. لتنمأهداف جدول أعمال ا ورأى الوفد . لوكان ذÂ هو سر إصرار ا=ول الأعضاء على ضرورة أن تكون ا
ي يف ا0ي تم  تكا يض ا نح  بذول  هد ا تحقأن ا تخف للج ل لم نظمة، وللخدمة ككل، وعلى لم بة  يوي للغاية  هو أمر  ية  للمقه  سـ لننم ح ل للت

ية ية الفكرية لأغراض ا ثالث وتعزيز ا يجي ا هدف Qسترا نموجه الخصوص،  ل لتت لملك نفقات . لل يل المحدد  تح للورحب الوفد  ل ل
ية ناهج المقترحة كانت مجا يع ا ية، ورأى أن  نا ب5ان ا بة  ن لم جم ل لل مسـ تعلق. لن توقعة يوف©  ية، ] للموارد[لم لز5دة ا نملأشطة ا لتن

يع ا=ول الأعضاء تطلب اتصالات واسعة مع  جمرأى الوفد أنها  بو . ت تحدة، فإن الو يع وكالات الأمم ا يوأضاف أنه من بين  لم جم
ية ثل هذه الز5دة في الإنفاق على ا يه ا=ول الأعضاء  ناقش  يد ا0ي  نمهي المكان الو لتت م ف لى أن الز5دة وشدد الوفد ع. ح

ًبيرة جدا في المالكمية ُ في المائة تترجم إلى 15بمقدار  هدف لم . ك يذ أفضل، وذÂ يعني أن ا  Âلوكان لابد أن يصاحب ذ تنف
ية يذ ما تم إدراجه في الميزا ية وكفاءة أكبر في  يق فعا بالغ ولكن  نيكن فقط هو ز5دة ا ل نفلم وكان ذÂ هو موضع أولو5ت . تتحق

ية للوعبر . الوفد نانه للجودة العا لالوفد عن ا يث معلومات مت ية،  ييم الأشطة التي ساهمت في ا بحالتي تم توفيرها، وخطة  نم لتن تق
نظمة يع أنحاء ا ية في  ية تعزيز ا هم بوضوح  لميمكن ل5ول الأعضاء أن  جم لتنم يف يجة للمعلومات المقدمة، تمكن الوفد من . كتف نتو

بلغ اäصص  للتإقرار الز5دة في ا يا لم نا ًية، وهو ما يعد موقفا ا ئً ت ثنم سـ نظمة أخرىنلحكومة فرسا ُ هره تجاه أي  ملم   .تظ

يا*ت التي قدمت  .385 سات الخارh لما أبداه من إخلاص *در لاعترافه بأنه لم يدرس ا يا مراجع ا با ُوشكر وفد إ ب لح ن لسـ
ية[ سات الخارh يعمل الآن في Qتجاه]. لتنمعن ا ية لحوأقر الوفد بأن مراجع ا يل على روح ا يح، وأن ذÂ د ن ا ل لمهلصح

تع بها فريقه هو . يتمالتي  تالي  نظمات الأخرى، و نظمة وا نظر بها إلى هذه ا فوأكد الوفد أنه لا يوجد فرق بين الطريقة التي  ل لم لم ي
ية تعلق  نظمات، لا سـ© ف©  تمده في غيرها من ا بو الموقف ذاته ا0ي  نمتمد في الو ي لم لتي يع ية وأضاف. يع ية تحظى بأ هم أن ا لتنم

ية تعاون في مجال ا بيرة  يص أموال  ته  نمخاصة للوفد إذ قامت حكو لل ك لتتخص ب وبقدر عدم اعتراض الوفد على الز5دة في . م
ية شأن إدارة ت� الميزا ية، إذا كان ذÂ ضرور5، إلا أنه قلق للغاية  نالميزا ب يN جدا، ولم. ًن شاريع  ًوذكر أنه تم Qنتهاء من  قل م £ 
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بدأ ها حتى لم  يل منها، بل أن  يبدأ سوى عدد  قل ب5 . بعضي باب وراء ذÂ، فإما أن ا لوقدمت الأمانة العامة عددا من الأ سـ ً
شروع يذ ا با  نا يان أنه لم يجد ويلا  تعدا أو في بعض الأ تلقي لم يكن  لما نفت م لح ً سـ ك سـ ًلم ً ته، أن . م مورأى الوفد، من تجربة حكو

شاريع يجب أن تكون  تعاون" ل5و�مملوكة"لما يدة من ا بلاد ا ند إلى حاجات ا ل، وأن  ل تفس لمسـت بغي دراسة . ت ينوأضاف أنه 
ية ية الحا تفادة من الميزا يق أقصى ا سأ�، و لهذه ا ن سـ ية لإعطاء ا=رس . تحقلم شاريون أنحاء الكرة الأر Q بغي ألا يجوب ضو ت سي ن

تلفة جدا من مكان إلى آخر شاكل  ب5ان تواجه  ًسه  مخ م ل ية وأعرب . نف ناديق ا تخدم  شديد من ألا  نمالوفد عن قلقه ا ص سـ لتل ُ ت
ية تعاون في مجال ا تلقى ا ب5ان التي  نمدائما لصالح ا ل ت لتل ها . ً  Nتعاون مع أنها لا ص بب ربط بعض المفاهيم  هم  لوقال إنه لا  س ليف

ي تكا يف،  تكا بب في أن بعض ا هم ا ية، ولم  ثال، المكاتب الخار يل ا لبذÂ، على  ك ل ل لم سس يف ج يذ لب سب إلى  سفر،  تنفف ا نت ُل
ية بغي، . لتنمجدول أعمال ا ية ولكن  تعاون من أجل ا نح مزيدا من الأموال  بغي ألا  نوذكر الوفد أن ا=ول الأعضاء  ين نم لل تم لتي ً

سن إدارة ت� الأموال شكل أفضل ببدلا من ذÂ، أن  تح ية . ً هوم  ناك إدراك  سـنى ذÂ، لابد أن يكون  ملكولكي  لمف ه يت
تع يةللا=و�  نصر غائب في اقتراح الميزا ناون الإنمائي، وأضاف أن هذا ا نه لم . لع ية،  لكوأيد الوفد ز5دة الأموال من أجل ا لتنم

تخدم بها ت� الأموال تعاون في . تسُـيقر أو يدعم الطريقة التي  سن ا ثير من الأموال في مجالات لم  لورأى أنه تم إهدار ا تح لك
ية على الإطلاق، أو لم  يةلتنممجال ا ب5ان ا يدة  تلقتكن  لممف ية . لل لتنمكما عبر الوفد عن رأيه أيضا أن نص بر*مج جدول أعمال ا ً

يل لفعل هر أن ذÂ قد  قأ ًوذكر الوفد أن المدير العام قد قال مؤخرا . ظ ية للاتحاد (£ با نخلال غداء دبلوماسي مع الرئاسة الإ سـ
يون فرن20أنه قد تم توفير ما يقرب من ) الأوروبي بت هذه . يك سوسريمل  ته في معرفة أين ذ هوأعرب الوفد عن ر غب
نفذت. الأموال سابقة قد ا تين ا ية لفترة ا يذ جدول أعمال ا ية  يل أن تكون كل أموال ميزا تُورأى أنه من ا ن سنف ل نم ن سـتح لت لت . لمسـ

تخدم  ته في معرفة لماذا لم  سـوأعرب عن ر ُب ت تخدمة وف©الأموال غ بت ت� الأموال غير ا سـوأين ذ هالمه ودعا الوفد إلى . ق تم انفا
ية المقدمة ساعدات الإنما ية ا=و�  ئسين الطريقة التي تدار بها الأموال وإلى ز5دة  للم ملكتح بوكما دعا . ُ باع نهج جديد يالو ت إلى ا

سأ�  ية الفكرية(لمف© يخص هذه ا تعلق  ية ف©  نا ب5ان ا تعاون مع ا لملكا يم ل ل  ).ل

سأ� الم .386 ناول  موفي إطار  ية التي أyرها وفد المغرب ت شطة جدول أعمال 144(نيزا يون فرنك سوسري تعزى إلى أ ن  ُمل ي
ية تائج الأمانة العامة، أحالت )لتنما ية ) 10صفحة (لن الوفود إلى جداول إطار ا ية التي عرضت حصة ا نمفي ويقة الميزا ن لتث

بة  تائج المر تقسب ا ن تائج المر. لبح توى عال من ا نوكان ذÂ على  لسـ ببة، وناء على طلب من إحدى ا=ول الأعضاء، أعدت ِم تق
بلغ  للمالأمانة توزيعا  يون فرنك سوسري 144ً ي  سب البر*مجمل بة  تائج المر بحفي ا تقن يوم . ل يحت في ا لت� المعلومات التي أ ت ُ

يف تم توزيع  نت  سابق،  كا يون فرنك سوسري144بيل ي  تائج تعميم جدول أعمال ا. مل هر جدول إطار ا لتوأ لن نمية، وفي أسفل ظ
بة يجة مر سب كل  ية، فضلا عن ت� الحصة  ية وإجمالي حصة ا تقالصفحة، أشار إلى إجمالي الميزا نت بح نم ًن وÂ0، فإن . لت

تائج وا0ي  بة، وفقا لنهج الإدارة على أساس ا تائج المر سب ا ها  نفق في أي شيء، بل ما تم هو إعادة توز نالأموال لم  ن بح لت ًل تق يع ُ
نظمة تمدته ا لما  .ع

ية داخل  .387 ية هو تعميم ا توجه الريسي لجدول أعمال ا سير، أضافت الأمانة أن ا تفاضة في ا Q بنمومن  نم ل تف تسـ لت ل ئ ل
يام به نظمة، وكان ذÂ هو ما سعت الأمانة العامة  للقا تصر مجالات المكاتب حصر5  على . لم بغي ألا  ًوأضافت أيضا أنه  تق ين ً

ية ية وا ساعدة ا نما ن لتلم بت £وذكرت أ. لتق ية،  ند تعميم ا طلنه  نم ها لتع يع نفسا=ول الأعضاء  ية في برامج  ساعدة ا جمدمج ا ن لتقلم
نظمة ية في القطاعات الأخرى . وأضافت الأمانة أن ذÂ قد حدث. للمالقطاعات الأخرى  يذ ت� الأشطة الإنما ئو ن لتنف
شر الموار. إلى موارداجة للمنظمة، كانت البرامج بح ية بنوÂ0، قامت الأمانة  لتنمد التي كانت في الأصل ¼بعة لقطاع ا

ية يث يجري تعميم ا نظمة  ها بين القطاعات الأخرى في ا نموتوز لتلم ح ها . يع نظمة بأ شارك ا كملوشكل أساسي،  لم ت ية الآن ب عملفي 
ية ب5. لتنما تاجه ا بة، وما  تائج المر ية، قالت الأمانة إنها درست ا يح تدفق الموارد من أجل ا لوتو تح ن نم ض تقل ل ان، والأهداف لت

توقعة التي وضعت  تائج ا يق ا تمكين هذه القطاعات من  يص الموارد  ُالمرجوة، وعلى هذا الأساس، قامت  لم ن لتخص تحقب ل
ية نا ب5ان ا يق مع ا م ل ل تان، . لتنسـ كسـوردا على سؤال من وفد  يق تقبلت ً شكل(لتعلالأمانة ا لسأ� ا وأضافت الأمانة أنه ). م
يات ا تو صمن الواضح أن ا ية  42لبالغ عددها ل نفدتصتو وتم Qتفاق على أنه يجوز ل5ول الأعضاء، في أي وقت، . ستُقد ا

تمدة في الوقت الحاضر شاريع ا شاريع أو مد ا لمعالخروج بمقترحات جديدة  لم يق ا0ي أدلى . للم لتعلواتفقت الأمانة العامة تماما مع ا ً
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يذ ية هي ا سأ� الأسا لتنفبه وفد فرسا وهو أن ا سـ لم سأ� . ن يا وأيدت  با يقات التي أدلى بها وفد إ موأشارت الأمانة إلى ا ن سـ لتعل
ية نا ب5ان ا ية على ا ساعدة الإنما بغي فرض ا مأنه لا  لن ل ئ لم ية . ي ساعدة ا يعة ا بيرا على  نظمة ركزت تركيزا  نوأضافت أن ا لم ب ك لتقلم ط ً ً

تمدة على الطلب ته من جانب الأمانة، مع ا. لمعا يا غولم يتم تصميم ذÂ و بب . ستبعاد ا=ول الأعضاءص سبل على العكس، كان 
سم . QلGس والطلب على المزيد من الموارد هو حجم الطلب الوارد من ا=ول الأعضاء شاء  قورأت الأمانة العامة ضرورة إ ن

نا ب5ان ا ية الطلب من ا ية، إذ ت واضحا أنها لن تكون قادرة على  مئة الموارد من خارج الميزا ل ل ب ن تلب ً ًتع ية ل نية في إطار الميزا
ية . العادية توى أ ية، أي أن  يلا على نجاح بر*مج ا هموإلى حد ما، كان ذÂ د سـ نم مل لت ية الفكرية ً تخداÞا لملكا سـوالوعي بها وا

ية قد ارتفع شكل هائل نا ب5ان ا بفي ا ل سأ� ا. مل تعلق  لوف©  بم تمدة على الطلبي لمعيعة ا يةل طب نساعدة ا ا ، قالت الأمانة إنهلتقلم
ياغة خطة . تبحث في وسائل جديدة للحصول على آراء ا=ول الأعضاء ية جديدة في  تطوير  سعى  صحتى أنها كانت  منهج ل ت

يث لا تكون واسعة جدا ًها  بح تصميم خطط لكل . عمل تعامل مع ا=ول والحصول على آرائها، تقوم الأمانة العامة  بومن خلال ا ل
يع"اتها، لن تكون خطة ب5 على حدة، وكما أقرت ا=ول الأعضاء ذ ناسب ا لجمواحدة  تكون " ت  ،Âسـبل على العكس من ذ

ها بة  تائج المر يصا لكل ب5 تحمل ا لخطة مصممة  تق ن لخص ساعدات المقدمة . ً لموكان هدف الأمانة العامة هو ضمان أن تكون ا
ها ب5ان  بع أساسا من ا ب5ان  سإلى ا نفن ل ت  . ًل

بلغ  .388 موردا على سؤال حول  يون فرنك21ً ست على علم الأمانة العامةي سوسري المفترض توفيره، أوضحت مل  لي أنها 
ياق صدر شأن، ولا أين أو في أي  يل في ذÂ ا سـيان من هذا ا ل ب لقب شاريع . ب سأ� الأعم وهي  تعلق  مومع ذÂ، وف©  لم ي
باه الوفود إلى الجدول رقم  تت الأمانة ا ية،  يذ جدول أعمال ا تو لف ننف لتنم شاريع ث في ويقة الميز8ت يع  ية، وا0ي فصل  ما جم جدول £ن

ية  يا لتنمأعمال ا يذ حا ًيد ا ل نف ية الفكرية(لتق ية وا ية  نة ا تظر موافقة ا ها ا0ي لا يزال  لملكو ن نمبعض ن للج لتي ها) لمع  Nلوالموارد المقاب .
ية شاريع جدول أعمال ا ييرات على اäصصات من الموارد  نموأضافت أنه لم يتم إجراء أية  لم ًهي تGشى تماما مع ما أقرته و. لتتغ

نة في نوفمبر  نة، وفي اجGع ا للجا ية 2011للج ية ا تقارير المر ناقش ا يل،  حل ل لتفصت َ يذ(ُ ية وا تفادة من الميزا Q Âلتنفبما في ذ ن ). سـ
يض الموارد اäصصة للبر*مج  ئN حول  تخفوفي إشارة إلى أ يضات ت9سـ يل هذه ا لتخف، قالت الأمانة العامة إن تفا رد في ص

ئN والأجوبة21الجواب  تدفقات من البر*مج . سـ من ورقة الأ تعرض الجواب ا لوقد ا سؤو� عن 9سـ تلفة ا لم إلى البرامج ا ä
تائج شاريع وا نتقديم ا نفقات. للم يعة ا يير في  نقطة الأهم هي أنه لا يوجد أي  لوكانت ا ب تغ بير إنفاق على . طل كفقد ظلت إلى حد 

ية  .لتنما

ية من خلال توساءل وفد ألما .389 شأن تمويل الجزء الأكبر من ا نه في وقت ما  نميا عن مدى صدق اقتراح أعرب  ب ع لتن ُ
ية ية التي تمت . نموارد من خارج الميزا شاريع جدول أعمال ا بة  تخدام الأموال وأشار إلى أنه  سر أيضا عن ا نموا لم سـ لتسـ لنً تفسـ

تخدام سوى 2008الموافقة عليها في عام  يون فرنك سوسري، 7,1فمن أصل (ائة من الأموال  في الم20سـ لم يتم ا ي   5,5مل
تخدمة سـيون فرنك سوسري لا تزال غير  ممل بار ). ي Q تفادة وما إذا كانت قد أخذت في توساءل الوفد عن ا=روس ا سـ عت ُلم

 .2013-2012في خطط 

ية وأ .390 تعميم جدول أعمال ا هود التي بذلتها الأمانة  يا عن ا ند را نموكان وفد ا ل ض لته لجً سن الملحوظ في طريقة ل لتحشار إلى ا
بو تلف جوانب عمل الو بعد الإنمائي في  يدمج ا مخ يمة تر� من . ل ناك  يا، رأى الوفد أن  با ُوعلى غرار وفدي فرسا وإ ق ه ن سـ ن

ية شاط موجه نحو ا يد لأي  ب5 ا ية ا شاريع على نحو فعال، وضمان  يذ هذه ا نمالتركيز على  ن ل لتلم تف ملك سـنف ورأى الوفد أن . لمت
يةجو ية تعريف الإنفاق على ا يه، هو  يد  تأ سأ� ا0ي رغب في ا نمهر ا عل ك ل لتلم ية . كيف نوعرفت ويقة الميزا ث ، 5في الفقرة (ّ

تالي) 9 صفحة نحو ا ية على ا لالإنفاق على ا ل ية، : "لتنم نا ب5ان ا يد من ا ية فقط إذا كان ا ميعرف الإنفاق كإنفاق على ا لتف ل لمسـنم لت £ ُ
تاح إنفاق معاد تقدمةيُدون أن  ب5ان ا لمل  بة ". لل  Nتفائ توقعات ا يل إلى ا يق، و تعريف غير د سـوفي رأي الوفد، ذÂ ا لم ل يم لنل ق

ية شطة ا نفق على أ نمبالغ التي  ن ت لتللم تقد أن الأرقام المذكورة كانت تزيد على ما . ُ  ìباب ما يجع يعوقال الوفد إن =يه من الأ سـ
بو المو1ة  ساعدة الو للتترجم فعلا إلى  ي م ً بو في أي . نميةُ شاط تقوم به الو تعريف، أي  نظر إلى هذا ا با يط،  بب  يوا ن ل ل فسـ بس ل

ية  بارها جدول أعمال ا سـتها الأمانة العامة  ئوية التي  سب ا ية، ويدرج في ا يا بأنه إنفاق على ا نمب5 *م يعرف تلقا ت عك لم ن نم تئ لت ل عً ل ُ ُ£ ٍ
ية سؤال. للتنمأو إنفاق موجه  ناك : ل0ا صح ا بو للترويج ]عدة[هكانت  ية ومؤتمرات نظمتها الو ي حلقات درا يذ ] لÉذج[سـ لتنفا
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يدية يةلتقلا نا ب5ان ا م، وقد عُقدت في ا ل بلاد. ل ية في ا سؤال هو ما إذا كان ذÂ قد عزز ا لوا نم لتل ثير من . £ ثل، عُقدت ا لكو لم
سؤولو ب ها فاحصو البراءات و ند وغيرها، تدرب من خلا ية في ا تدر مالبرامج ا ه ي لل بات لب يل معالجة  طلراءات Qختراع على  تعج

ية، أودع . البراءات نا ب5ان ا موفي معظم ا ل يع90 الأجانبل للجم في المائة من براءات Qختراع، وكان ذÂ معروفا  سؤال . ً لوا
ها ية  ب5ان على  ية والبرامج ا يف ساعدت الحلقات ا=را نفسهو  نم ل سـ يد إلى معالجة معجN . تك تأ £فقد ترجمت  ك ل لطلبات براءات ُ

بو ية للو يQختراع، وكانت لقطع واحدة من الولا5ت الأسا ية . سـ شة هي تعزيز ا نا يد ا سأ�  نمومع ذÂ، كانت ا ق لم لتلم ق
بو ية ل5ول الأعضاء في الو GجQ تصادية Qي ع ناك تعريف . ق هم جدا أن يكون  هوÂ0، رأى الوفد أنه من ا ً يق لم وواضح قد

سمح ل5ول ا يتماما،  ية ً نفق على تعزيز ا تحديد حجم الأموال التي  نملأعضاء  ت لتب يحُ صحشكل  وأشار الوفد إلى أن الملاحظات . ب
ساعد المدير العام  ية التي أدلى بها  تا Qم حت ية(ف نمقدمة ويقة البر*مج والميزا ية ) ث تاز لأشطة ا توت على تعريف  نما ن لتمم ح

تصادي وQجGعي( Q لسáقتخدم في ا ب5ان الأقل "، وهو )يسُـ ية وا نا ب5ان ا تدامة في ا ية ا لالأشطة التي تعزز ا ل ل سـ نم من لم لت
ثل ت� الواردة في ". ًنموا بارة عامة  شمل  تخدام تعريف  يدا جدا، وأضاف أنه لا يمكن ا تبر الوفد ذÂ تعريفا  موا عج ي سـ ًع ً ً

شطة . 5الفقرة  ناك أ نوأضاف أنه، في الواقع، ربما تكون  سه ] صالحة[ه تقدمة، قد تكون مو1ة نفلقدر  ب5ان ا بة  لم لل لنسـ
ية سـتهدف . لتنمنحو ا شاطا  با يجعل  يدا، إذ لم ير الوفد  ثالا  توسطة  شركات الصغيرة وا يوكان قطاع ا ن س ًلم ً ب ج َم ً ً تعزيز قدرات ل

ية نا ب5ان ا توسطة يعقد فقط في ا شركات الصغيرة وا ما ل ل ُلم تكون 7 فوائد ج. ل تعريف  سـوأضاف الوفد أن وضوح ا ية ل نبا
سمح ل تعريف الواضح من شأنه أن  يأخرى، فا ية وضوح ل يذ الأكثر فعا لفي الأرقام وفي ا وهو القلق ا0ي ساور وفدي (لتنف

يا با نفرسا وإ سـ ها ورصدها أكثر من قائمة عريضة ). ن هل  يكون من الأ ية  ندرج في إطار ا بعأما الأشطة الواضحة التي  س تف نم ت تن لت
بيرا من اáالا ًتغطي عددا  نموية. تكً شاريع ا ييم هذه ا ساعد في  لتوكذÂ، فإن وضع تعريف واضح  لم يص . تقي تبر الوفد  تخصوا ع

ييم ما إذا كانت الأموال قد حققت الأهداف  يذها على نحو فعال و نه أضاف أن  با هاما للغاية،  شاريع جا تقالأموال  نف تلك ً ً ن للم
ية ًالمرجوة منها لا يقل أ بني . هم تصادي وQجGعي للإنفاق على  هسـتخدميي لتعريف ا0اتواقترح الوفد أن يتم  Q لسáقا

ية و تخداملتنما يةلبر*مج لأغراض ا هسـا  . نوالميزا

سيرات المقدمة .391 يع ا تفوشكر وفد الجزائر الأمانة العامة على  يذ جدول . لجم يق  هد  نفوكرر اهGمه لبرامج التي  تتع بتنسـ
ية ثمرت. لتنمأعمال ا ية وأعرب عن أمì في أن يحظى جدول ستوقال إن بلاده قد ا بير في نجاح جدول أعمال ا نم شكل  ك لتب

تحقه ية لاهGم ا0ي  سـأعمال ا ينم ية، وشكر المدير العام على . لت يذ جدول أعمال ا ها الأمانة في  بذ هود التي  نمورحب  لتت نف ل تلج
نح جدول أعمال  ية و ته ا مشار شخص ك بولم بيرةيالو ية أولوية  شأن ا ك  نم اتفق الوفد مع اäاوف التي أعربت عنها الوفود و. لتب

يض الموارد اäصصة للبر*مجين  شأن  تخفالأخرى  يل عن نهج . 9 و8ب بير إلى ما  تمع هGم  قوعلى الرغم من أن الوفد قد ا ك سـ
تقد أن البر*مج  هو لا يزال  تعميم،  يعا بغي8فل  ،Â0 يجة ية، و ن هو حجر الزاوية في جدول أعمال ا يت ن .  عدم خفض أموا7لتنم

تعريف معقد وصعب جدا ثل هذا ا ية، رأى الوفد أن  شطة ا تعريف أ تعلق  ًوف©  ل نم ن ب مي وأضاف أنه يؤيد معظم ما قا7 وفد . لت
تعريف الحالي ية ضمن ا شطة  ية ولكنها تدرج كأ شطة  تبر لضرورة أ ثN للأشطة التي لا  ندما أعطى أ ند  لا نم ن نم ن تع ن ع ته ُت ُل . م

نه  بواعترافا  م هما ً تعريف ا0ين يجب  هوم وا يا في ا تفكير  سأ�، دعا الوفد الأمانة العامة وا=ول الأعضاء إلى ا نحيد ا لمف متعق ل مل ل ًلم
تعريف تمد، إلى حد ما، على هذا ا ية  يذ جدول أعمال ا ية وذÂ لأن أي تقدم في  للأشطة ا نم نم سـيعن ت لت ًوأيد الوفد أيضا ما . تنفل

يان مجموع بيل في هذا الصدد في  يةق ب5ان الأفر يقة ا  .ل

ها سابقا .392 ثلاث التي أو نقاط ا ًورغب وفد فرسا في تكرار ا ضح ل ل يا*ت . ن لبفأولا، أعرب الوفد عن رضاه عن جودة ا ً
يا يحات التي قدمتها الأمانة العامة، سواء شفو5 و تو ًوا خط ض تعريف . ًل بين في ا ثير مما هو  بو أكبر  لورأى أن تأثير الو مي بك

سأ�الوفد ًيا، قدم نوy). 5الفقرة  في( هم ا سين  يدة  تقد أنها  بادئ ا بل عددا من ا لممن  تح ع فلم مف لق ً ْ ثا، رغب الوفد في . َ yًو ل
بو شة ولاية الو نا هم في ذÂ، و نظمة أن  ية في ب5 ما ويف يمكن  شة ا نا بير بين  يح الفرق ا يتو ق للم ك نم ق مض س م تلك بو . لت يفالو

ي بح وكا�  نمست ولم تكن قط ولا يرجح أن  تص تي ُ ييز أمر . ةل ية الفكرية وهذا ا ية ا بيرة  بو =يها طموحات  تموالو نم ك لي لملكت ل
يفتها أن تعمل على . حيوي بو ولا و ست ولاية الو ية، لأنها  ثل في تعريف ا تحدي ا0ي توا1ه ا=ول الأعضاء لا  ظوا ي ي نم تم لل ت لي

ية شاط ا نموضع تعريف  لتن ياس أثر ا. ل هم هو أن تقوم ا=ول الأعضاء  لمبل ا بق تأثير لم ية لأن هذا ا نا ب5ان ا لية الفكرية في ا ل مل لك
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ية لتنمهم في ا ية. يس سؤو� عن ا بو هي ا سر موقفه على أنه يعني أن الو نموشدد الوفد على أنه لا يرغب أن  لم لتي £ ُيف سأ� . £ لمفا
ية ثل ا ية الفكرية، وهو أحد العوامل التي  ية ا نمتعلق  تم نم تت لت لملك با لجع. ب ًولم يجد الوفد  ية سب ية ا بو تقدم حكما حول ما نمل الو ه لتي ً

بو أو أثرها على قطاعات لا تعرف  ًئا عنهايالو  .شي

ية .393 ست وكا�  بو  نمواتفق وفد المغرب أن الو ي تي يد لو كان تعريف . ل يكون من ا لمفومع ذÂ، فقد اتفق أيضا على أنه  سـ ً
ية أكثر تحديدا شطة ا ًأ نم تع. لتن نفقات و يود على ا ناك حاجة لوضع  يو ل بط قه لضين على ا=ول الأعضاء أن تعرف ما تقصده 

ية تعاون في مجال ا تحدث عن ا نمندما  ل ت ية البر*مج 9وشمل الجدول . لتع ن من ويقة الميزا شراكات  (20ث ية وا لالعلاقات الخار ج
ية ية) جوالمكاتب الخار شطة جدول أعمال ا نمفي أ يث تحدث المدير . لتن  Âباب ذ هم أ حوقال الوفد إنه لا  خلال لقاء (العام سـيف

سفراء ئا) لمع ا ية لا تكلف  شكل واضح جدا إن المكاتب الخار ية جديدة، وقال  تح مكاتب خار ًعن إمكاية  ي ج ج شف ب فإذا كانت . ًن
بغي ألا تدرج في الجدول  ئا،  ُلا تكلف  ن يي ية9ًش شطة ا سرد نفقات أ نم ا0ي  لتن تعلق لبر*مج . ي يوطلب الوفد أيضا شرحا ف©  ً ً

يةالرقا (26 تعاون الإنمائي)خلبة ا=ا ية البر*مج كان  ية، كما أن ثلث ميزا شطة جدول أعمال ا لل، لأنه تضمن إشارة إلى أ ن نم . لتن
ية نفقات  سب كل ا ناك اتجاها  بدو أن  نمورأى الوفد أنه  ل ن ه للتي يس . لً ية  يقي عن الإنفاق على ا سؤال ا لفا نملحق وإنما " كم"لتل

تعاون الإنمائي ية ا لسأ� نو ع توصل إلى تعريف، ولكن بدلا من ذÂ لابد من وضع حدود لما هو و. م يس من الضروري ا ًربما  ل ل
ية ند الإشارة إلى الإنفاق على ا نممقصود   .لتع

بويفارية-جمهورية (وفنزويلا ورحب وفد  .394 ل ا يع أعمال ) ل ية في  ية وتعميم جدول أعمال ا جملأموال اäصصة  نم ب تنم لت لل
 Âنظمة، كما دعت إلى ذ ياتلما تخدام . لجمعا هود لضمان ا يا حول ضرورة بذل ا با نقطة التي أyرها وفد إ سـوأيد الوفد ا ن سـ لجل
ناسب مهذه الأموال شكل  بو . ب يح أن الو ية، وكما قال وفد فرسا،  بيرة على جدول أعمال ا ية  يوعلق الوفد أ فصح ن نم ك لتهم

ية نمست وكا�  للتي نظمة تأثيرا Þما على ا. ل لتومع ذÂ، فإن  ً ً هاللم تعيقية لأنها قد  يل الجغرافي للموظفين، . نم لتمثوأشار الوفد إلى ا
ية نا ب5ان ا ية وجود موظفين يعرفون واقع ا موشدد على أ ل ل هم بب رحب بأن يكون الموظفون العاملون في جدول . £ لسوÂ0 ا

ية نا ب5ان ا ية من ا مأعمال ا ل ل بو. لتنم ية الو ياق أكاد يوالشيء ذاته Þم أيضا في  يم سـ ناك موظف من أحد و. ً هيجب أن يكون 
ثال يل ا ية في مجال براءات Qختراع، على  نا ب5ان ا تخدÞا ا ية يعرف المرونة التي كانت  نا ب5ان ا لما س ل ل سـ ل بل م وكان Â0 . تم

ية  نا ب5ان ا تخدم بها ا بير على الطريقة التي يمكن أن  مأثر  ل ل سـ هابراءات Qختراعتك هم ج. تمنح و ًدا لمورأى الوفد أنه من ا
بو لأهداف  يق الو ية و تأكد من تعميم جدول أعمال ا هود  يمواصN بذل ا نم تحقلل تحدة لتلج ية بحلول عام لمالأمم ا  .2015لفللأ

تعاون الإنمائي أنفقت شكل غير فعال .395 تلف وفد مصر مع الرأي القائل إن الموارد اäصصة  بوا ُلل يا*ت . خ لبوأشار إلى ا
تائج البر*مج يات جدول أعمال 8 نالمقدمة في إطار  يذ تو ييم  يط الفعال ورصد و شأن ا تائج واضحة  هر  ص والتي  تخط ب نفن تق تتظ ل

ية  تقارير لتنما ييم .  عنهالوتقديم ا تكون خاضعة  يذها  يجري  شاريع التي  يع ا ناك مؤشرا أداء يوضحان أن  تقوكان  للنف سـت سـ لم جم ه
تقدير ية واضحة لضمان إنفاق الموارد بك. لوا ناك آ لوÂ0 كانت  سرد الموارد اäصصة . فاءةه يوأيضا، فإن الجدول ا0ي  ً
يص ما يقرب من ) 72صفحة  (8للبر*مج  هر أنه تم  تخصأ يط الفعال 15ظ ينها، أي ا يجة  هذه ا تخط في المائة من موارده  بع لن تل ل

ية لضمان كفاءة الموارد اäصصة ية مر ييم وهو ما بدا أنه آ يذ والرصد وا ضوا ل تق لنف  ذÂ، فإن جدول الموارد في ولإضافة إلى. لت
ثل أسفار الغير 73صفحة  نود  نت خفضا في  ية المقترحة  هر أن الميزا م أ بظ تضم ية ) في المائة37بنسـبة (ًن نح ا=را سـ، وا لم

ورأى الوفد أن . ، وهو ما يعني أنه يتم Qلتزام بمعايير الكفاءة) في المائة56بنسـبة (وأتعاب الخبراء )  في المائة100بنسـبة (
نظمة بولاية الأ يف ا سأ� موارد هذا البر*مج بدلا من Qنخراط في نقاش نظري، لأنه تم  لمعضاء يجب أن تركز على  تكل ًم

يذها ية لابد من  يات لجدول أعمال ا ناك تو ية، و تنفإنما نم ص ه ئN والأجوبة والجواب . لتئ تعلق بورقة الأ سـوف©   حول تحويل 21ي
هل قراءته إلى برامج أ9الموارد من البر*مج  ياني معقدا جدا، ولا  تسخرى، وجد الوفد الرسم ا ً ً يكون . لب لواقترح إعادة رسمه 

ناول القراء  .متفي 

ية، ا0ي  .396 سفي حول تعريف ا تلفة، بما في ذÂ الجدل ا سائل ا ناك قائمة طويN من ا نمولاحظ الريس أن  لفل ä لم لته ئ
تحدة نظومة الأمم ا لميجري في الواقع على نطاق  هم إلا أن. م ية، من ا ية البر*مج والميزا لمه قال إنه في المراحل الأخيرة من  ن عمل
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بلين،  تائج على مدى العامين ا ياسات والإنجاز وا لمقالتركيز على ا يع"لنلق يذ والتركيز " لجمومواصN الضغط على ا لتنفلرصد ا
ية نا ب5ان ا تأثير على ا مشكل أفضل عن ا ل ل ل ية ا. ب لموأضاف أن المغزى من الميزا ناك ن تائج هو ألا تكون  هتمدة على أساس ا لن ع

تأثير سين ا يير و تائج و شطة وإنما  لأ تح تغ ن يع الوفود. ن تخدمتها  جمكانت ت� هي الكلمات التي ا ئودعا الريس الوفود إلى . سـ
يع ا=ول الأعضاء Qلتزام به يكون على  ية، التي  سين ويقة الميزا بحث عن طرق  تمرار في التركيز وا Qجم سـ ن ث تح لل ا في سـ

Nب يN ا نوات ا لمقا لقل  .لسـ

ند مع رأي الريس .397 ئواتفق وفد ا همه. له تقد أنه أسيء  فوأوضح الوفد موقفه لأنه ا ُ نات في تعميم . ع سيوكرر ارياحه  للتحت
ية ييم الأثر. لتنمجدول أعمال ا ياس وتحديد مقدار و ساعدة عن طريق اقتراح وسائل أفضل  تقوذكر أنه كان يحاول ا لق بو . لم يفالو

ية والوفد لم يلمح أبدا بذÂل ست وكا�  يد  ًتأ نم ي تك تدريب . ل ند الإشارة إلى برامج ا  Âلحتى أن الوفد قد قال عكس ذ ع
يذ سائل ا لتنفلفحص البراءات أو  ية الفكرية. م بو هي تعزيز وحماية ا ية للو لملكوكانت الولاية الأسا ي بغي ل5ول . سـ  ،Âينومع ذ
ية هي أ نسى أن ا لتنمالأعضاء ألا  يةت ها Qسترا بو، وأحد أهدا يجيضا جزء من عمل الو تي ف بت من . ً ية العامة قد  طلوكانت ا لجمع

Âتقارير عن ذ ية في مجالات عمل كل منها وتقديم ا ية تعميم ا بو ا ئات الو ليع  نم ن ي ي لتجم لمع بب ا0ي حمل . ه لسوكان ذÂ هو ا
بلغ من إجمالي ئوية 0اك ا بة  لمالأمانة على محاو� ذكر رقم و مسـ يةن نفق على الأشطة المو1ة نحو ا نم الإنفاق ا0ي كان  ن لتس . يُ

شطة  سابه من أ سير Â0، بما في ذÂ ما تم ا ناك  يكون  ئوية، فقطعا  بة  ناك  ندما تكون  نوأوضح الوفد أنه  ت تف ه سـ سـ ه حع ً م ن
بة ية. لنسـللوصول إلى ت� ا شطة ا ية وأ ية تعريف ا ساؤل عن  نموأدى ذÂ إلى ا ن نم تت لت ل كيف ناك حاجة إلى تعريف هوكانت . ل

ية  ية وا يدة الر ها ا ية بو نا ب5ان ا نفع على ا ياس أكثر دقة من شأنها أن تعود  تلقأكثر دقة من أجل توفير أداة  تف صف م لمق سـسـ ل ل ئيل لم
نظمة التي =يها مصلحة في ضمان الوضوح في الأرقام ها أصحاب المصلحة في ا تقدمة بو ب5ان ا ساعدة، وا لمهذه ا لم ل صفلم وÂ0، . ل

ية بو كوكا�  تعريف الو نا، وأكد أنها لم تكن محاو�  نمأمل الوفد لو كان قد اقترح  ي ل تس ً ي يحة الريس على محمل . تح ئوأخذا  بنص ً
بة جدا سأ� معقدة و توصل إلى تعريف واعترف بأنها كانت  هود التي بذلتها الأمانة العامة من أجل ا ًالجد، أقر الوفد  صع م ل . لج

ثت على بذل محاو� لإ ية، حو شطة ا يل أ تبر من  تعريف، ربما من خلال تحديد الأشطة التي يمكن أن  نمعادة وضع ا ن ب تع ن لتل ق ُ
ًكما أشار الريس أيضا،و تأثيرئ تقديم النهائي وا يث ا شاط من  ييم ا ياس الأثر  يN ما  ل و ل ن حسـ تق للق  .ل

يان الريس، وعبر عن رأيه وهو أن الأعضاء يجب أن تركز على ض .398 يلي مع  ئواتفق وفد  ب ية المقترحة شـ نمان دراسة الميزا
بلين توقع على مدى العامين ا ية وفقا ل5خل ا لمقلأشطة ا لم نم ًن سير المقدم حول تحويل الموارد من . تل يدا  تفوطلب الوفد تأ للك ً

ية  ها من خلال المكاتب الإ تمر  ية  شطة ا تأكد من أن أ بو،  ية إلى قطاعات أخرى لو يمالمكاتب الإ نم ن لل ي قليم ي ت تنسـيققل سـ س وأن ل
ية شطة ا بو للوصول إلى أموال أ سام الو تلف أ يدة لن تضطر إلى الطرق على الأبواب في  نما=ول ا ن ي ق لتمخ وأعرب الوفد . لمسـتف

تب  تاز  هد ا نظر إلى ا ية، ولا سـ©  شطة ا يذ أ ثل نقل الموارد تعد5 على القدرة على  لمكعن أمì أيضا في ألا  لج لممنف ل نم ن لتيم تً ً
ية ب5ان الأمر يكا ئا . ل شكل  يق الأشطة ولن  با على  شرية لن يؤثر  يدا على أن نقل الموارد ا ًوطلب الوفد تأ بً ي ن سـ سل عك ن تل ب ً

يدين من هذه الأشطة يا على ا نإضا تف لمسـف ً. 

ية .399 شطة ا يعة أ شأن  سابقة حول الحاجة إلى الوضوح  يا*ته ا يا  نوب إفر نموكرر وفد  ن ب ب ل لتب ط يق نقاش مطول في . ج بوذكر  َ
نة البر*مج ية في يويلجدورة  ن والميزا يةن سأ�، وإلا . لتنمو حول تعريف الإنفاق على ا شة تكررت، فلابد من حل ا نا لمولأن ا ق لم

هور مرة أخرى لظتعاود ا يل إلى الأمام نظرا . فسـ تصادي وQجGعي هو ا Q لسáد تعريف اGًورأى الوفد أن اع ب لسق
نظومة الأمم ئات أخرى في  ياغة في  تخدام هذه ا ملا ي لص تحدةهسـ ند لاعGد . لم ا لهوÂ0 أيد الوفد Qقتراح ا0ي تقدم به وفد ا

ية شطة ا ياس أ ية  ية  تصادي وQجGعي، ثم وضع آ Q لسáتخدمة في ا ياغة ا نما ن لك ل سـ لتلص ق يف ق ًأيضا مع وفد وفد واتفق ال. لم
ية الأشطة، وأن تعكس ذÂ في الم تأمل نو يا حول أن الأعضاء يجب عليها أن  با نإ ع ت ن يةسـ يا  ها حا كمؤشرات، والتي في  ًل  . معظم

ية .400 شطة ا نموشكر وفد البرازيل الأمانة للمعلومات عن أ يا . لتن ثلت 1دا  ئN والأجوبة  تبر أن ورقة الأ ًوا يق حقم سـ ًع
ية شاريع ا يص الموارد في  ية  نمشرح  م لتتخص كيف تين . ل ية في فترة ا بلغ اäصص  لسـنودون الوفد إجمالي ا نم للتلم يون ف144(£ رنك مل 

يدة جدا )يسوسري تكون  يل المطلوبة من الأمانة العامة  تفا ً، وأضاف أن مزيدا من ا مفً سـ ص بات . في الواقعل طلوأيد الوفد 
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تصادي وQجGعي أو أي تعريف  Q لسáية، وأضاف أنه يمكن أن يكون تعريف ا قوضع تعريف أكثر دقة لأشطة ا نم لتن
تلف الوفو ناول مخاوف  مخآخر من شأنه أن  ية فيدلممن اسـيكون ورأى أنه . دتي شطة ا ييز بين أ ية ا يح  نم تو ن تم تض لل كيف

نظمة للموالأشطة العادية   .ن

يان الأخير ا0ي أدلى به وفد فرسا، وا0ي طرح من خلا7 حججا ذات صN قوية .401 ًوأيد وفد مو*كو ا ن ورأى الوفد . لب
ية، ولكن من شطة وكالات ا يام بأ يفتها ا ست و بو  نمأن الو ن ظ ي لتي لق شطتها( خلال تدابيرها ل ساعدت في تعزيز ) نوبعض من أ

ب5ان ية في ت� ا يد ا باشرة، ساعدت على تو ية، وبصورة غير  نا ب5ان ا ية الفكرية في ا لا نم ط ل لتل م م بغي أن تؤخذ هذه . لملك ينو
بو ياق الو ية في  شطة ا تعريف أ تعلق  بار ف©  Q يالفكرة بعين سـ نم ن ب ي لتت ية الر. ع ئورأى الوفد أن ا نقاش هو لقض لية في ا يسـ

بو في هذا اáال شطة الو ية وأ تفادة من موارد ا Q يتراجع ن نم ثور على . لتسـ نظر ت�، قد يكون من الملائم أكثر ا لعومن و1ة ا ل
ية الموارد اäصصة تخدام الموارد بدلا من التركيز على  ية التي يتم بها ا ياس مدى الفعا يN فعا�  كمو سـ ل ًسـ  .لق

نغافورة .402 بو تعن ارياح سـوأعرب وفد  يع برامج الو ية في  شدة على ا ية ركزت  نة البر*مج والميزا يه لأن  جم نم ب ن لتلج
ية نغافورة . عالموضو ية، أعربت  بارها دو� * سـو مت يةً  أيضااتعن اريا9ع شأن مخصصات الميزا نشرح الأمانة العامة  ب وف© . ل

تص Q لسáية، وجد الوفد تعريف ا شاط ا تعريف  قتعلق  نم ن ب نطاقلتي يه توجيها واسع ا يدا ورأى  لادي وQجGعي  ً ف . ًمف
يكون حكما ق© ية  شاط ما قد ساهم في ا تلق حول ما إذا كان  ًوأضاف أنه، في نهاية المطاف، فإن حكم كل ب5  ًل سـ نم تن ٍ . م

نم شاط ا بير، وشكل نوعا من ا يب  نغافورة، حظي تدريب فاحصي البراءات بتر ثال، في  يل ا لتوعلى  ن ك سـ لم لس ً ح وفي . ويب
تمكن ا=ول الأعضاء من  ياس حتى  ته في التركيز على مؤشر قابل  ية المقترحة، أعرب الوفد عن ر تياق البر*مج والميزا للق ب ن غسـ

يقة بالغ ا= قمعرفة ا ته الأمانة العامة. لم تعريف ا0ي قد يا عن ا موفي هذا الصدد، كان الوفد را ل تتم الوفد قائلا إن . ًض ًوا خ
ية تتالأعضاء يجب أن  شطة ا ية، وأن تركز بدلا من ذÂ على أنواع أ نة البر*مج والميزا سأ� في  شة هذه ا نا نمنب  ن ن لج لم ق لتج ً م

Nب تين ا تاحة في فترة ا لمقا لسـن  .لم

تحويل  .403 بة  يد  تأ تعلق  يلي ف©  يان ا0ي أدلى به وفد  يده الكامل  ية عن تأ هورية ا=و لوعبر وفد ا سـ ك ل ي شـ ب ني للل يكي نلجم م
تقني)9لبر*مج من ا(الأموال  تعاون ا شطة ا يذ أ نظمة على  تلفة في ا ل، وساءل عن قدرة القطاعات ا ل ن لم ä بب . تنفت سوهذا ا لل

توى اللازم  ناك ضرورة لضمان ا سـ0ات كانت  يقلمه ثير . لتنسـمن ا ناك ا يب في هذا الصدد، وكان  لكوقد تحقق تقدم  ه ط
ت تاحا لأوئك ا0ين  تعاون  توقعات بأن يظل ا يحمن ا ل ل ًل تاح الأموال Â0م يه، وأن  تاجوا إ يه، متى ا ُاجون إ ت ل وأمل الوفد . حل

همون  تلفة في محاو� الوصول إلى أفراد قد لا  يدة، كطرق أبواب  ب5ان ا ناك أي عبء إضافي على ا يفألا يكون  مختف ل لمسـه
تقني تعاون ا ست =يهم خبرة في مجال ا ياجات أو  Q لضرورةل ل ي لت تام، شكر الوفد. ح  المدير العام والأمانة العامة لخوفي ا

بو ية في الو شطة ا يلمواصN التركيز على أ نم  .لتن

بويفارية-جمهورية (وفنزويلا وأيد وفد  .404 ل ا ية)ل هورية ا=و يلي وا تصريحات التي أدلى بها وفدا  يك ا مينلجم شـ وكان من . ل
ية التي تخص مكا سائل ا نظر عن ا بة للوفد أنه، بغض ا هم للغاية  نا لم ل لتقسـ نل تمكن ا=ول من لم تن هذه الأموال، يجب أن 

ي� لا يوجد أي  تقني، وخاصة  تعاون ا ية وا شطة ا ها من أجل أ ناك حاجة  حالحصول على هذه الأموال متى كانت  ًل ل ل نم ن لته
يمي قلتب إ  .مك

ية .405 شاورات غير الر سموأعلن الريس عن استراحة  للم  .ئ

ت .406 سأ� ا شأن  ية  شاورات غير ر ند أن  لوأعلن وفد ا م ب سم م هدف . عريف قد جرت خلال فترة Qستراحةله لوكان ا
ية  ية الميزا شترك هو ضمان عدم خروج  نا عمل سارها لم تعريف معن  لوأن ا=ول الأعضاء لن تطلب من الأمانة العامة إعادة ا

هن لأرقام تعريف المقدم : وÂ0، اقترح الوفد ما يلي. لتكوإعادة ا ية أن ا لأن يكون واضحا في ويقة الميزا ن ث هو تعريف مؤقت، ً
ية الفترة  نتخدم لأغراض ميزا نة البر*مج 2013-2012يسُـ شاورات التي يعقدها ريس  يحه في ا يجري  لج، وأنه  لم ئسـ تنق
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ية ية الفترة . نوالميزا نقح لأغراض وضع ميزا تعريف ا تخدم ا نوسوف  لم ل ناك . 2015-2014يسُـ هوأضاف الوفد أنه إذا لم يكن 
سودة جاهزة  للصاعتراض، ف5يه   .ياغةم

ناء  .407 يه أ ية كما تم Qتفاق  ياغة تعريف الإنفاق على ا بدأ، على إعادة  يث ا ثووافق وفد فرسا، من  عل نم ص لم لتن ح
شاورات تصاص /وطلب إدراج إشارة. لما ياق مجال ا تعريف  يد ا ية  خحا سـتق ل بوبشـ  .يالو

ئN حول البر*مج  .408 تخدام الأموال من خلال. 8سـوردت الأمانة على الأ تعلق  سـوف©  ية ي ئة الموارد من خارج الميزا ن  تعب
يا( ساعدة في )نسؤال ألما ياجات من أجل ا Q يا*ت لمطابقة شاء قاعدة  تمرة، وقد تم إ ية  لم، أوضحت الأمانة أنها  ت ب ن حعمل مسـ

هات المانحة يدين وا لجمطابقة ا ت�ية. لمسـتف ناديق ا ناك  نولكن، في الوقت الحاضر، لم تكن  ص لعامة ومع ذÂ، فإن الأمانة ا. سه
ية ية لز5دة الموارد من خارج الميزا ية واسترا ية و ية وضع آ بيرة على  ية  نعلقت أ يج منهج ل عمل ك ناك ب5ان . تهم هوفي الوقت الحاضر 

تجديدها يا  ت�ية، ويقوم حا Q ناديق توفير ا بتملان، ب5 منهما قام، في الماضي،  ل ن لص ًب س تصاد . مح قكذÂ أعرب ب5 آخر ذو ا
نظمةن*شئ عن خططه لإش ت�ية داخل ا ناديق ا لماء  ن تبر الوفد . سص نقطة التي أyرها وفد الجزائر وا عوأحاطت الأمانة علما  ل ً

ية ية جدول أعمال ا ية كحجر الزاوية في  يق جدول أعمال ا نمبة  عمل نم سـ تشع لت ل بة  .تن ية ا شع وشددت الأمانة العامة على أن أ لهم
ها تخفيضلا يجري Qتقاص منها أو  ياق هدف العمل كفريق واحد، أي وفي الوا. ن بة في  يفة جديدة  شاء و سـقع، تم إ شع ظ للن

Nنفص ناصر  ها  هاÞا كفريق واحد بدلا ثم  نظمة  ميام ا عمل بم كعق نقطة . ًلم ها ا ية بو يق جدول أعمال ا بة  ياق  لوفي  نم سـ شع صفسـ لت تن
نجاح، لابد من ا يق ا نظمة، رأت الأمانة أنه  ية في ا تعميم ا لالمحورية  لم نم لتحقل تعميم على لت لسعي للوصول إلى قدر أكبر من ا ل

نظمة ية اäصصة لكل بر*مج. لمنطاق ا بالغ الما نظر إلى ا نب مجرد ا بغي  لوأضافت الأمانة أنه ربما  لم ل تج تائج . ني هم هو ا لنفا لم
بة ها، سو. تقالمر بة من أجل  يجة مر يقوقالت الأمانة أيضا إنها تحاول توفير الموارد اللازمة لكل  تق تحقت ن اء كان ذÂ من خلال ً

نظمة  تعاون مع القطاعات الأخرى  يق وا بة أو  شطة ا للمأ ل سـ شع نن ينها(لتل بة  يجة المر بعسب ا ن تقبح ت تدركت الأمانة ). ل سـوا
نظمة يع أنحاء ا بة =عم من  يت ا بة،  تاحة  يض الموارد ا ية  لمالعامة بقوها إنه على الرغم من  جم شع حظ شع لم لن لل تخف تعلق . ل يوف© 

ية لمكاتب يا(ج الخار با نسؤال وفد إ بارة غير )سـ ئا، ذكرت الأمانة أن معني هذه ا ية لا تكلف  ها أن المكاتب الخار لع، و ش ًف ي ج هم
ها بة  لواضح  ية. لنسـ يل المكاتب وساءلت عن علاقة ذÂ بجدول أعمال ا يانة و يف  نمناك تكا ت شغ لص ل لته ت وأردفت الأمانة . ف

ناك أربعة مكاتب خار هالعامة بقوها إن  تب ريو دي جانيرو: جيةل يويورك و تب  نغافورة و تب  يان و مكتب ا مك مك نمك سـ . ل
نين من هذه المكاتب،  يف ا ثوتم  نغافورة(تكل نموية، لإضافة إلى مجالات أخرى) سـريو دي جانيرو و وهكذا، وإلى . تبولاية 

ية وقد ف يات جدول أعمال ا ناول عدد من تو هما مكلفان شكل واضح  نمهذا الحد،  ص ب لتب ت تب . علت ذÂف مكوقد تعاون 
ية هادئ وهكذا، وإلى هذا الحد، فقد شارك في قضا5 ا يط ا يا وا تب آ نمنغافورة شكل ويق مع  لمح سـ ث ب لتسـ ل وكذÂ تعاون . مك

شطا للغاية في  ياق، كان  ية والكاريبي، وفي هذا ا نظمة لأمريكا اللا تب ا ًتب ريو دي جانيرو تعاو* ويقا مع  نً سـ ي لم لث نت مك ًمك
ثيرة . نميةلتقضا5 ا ياء  يحه أن أ ية و يق ا=اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا ية  يص ثلث ميزا سأ�  تعلق  كوف©  شـ تلم نم ل شع ن تخص بم ًي للت ق

تقل لأشطة  ييم ا ياق ا يا، في  يق ا=اخلي والرقابة الإدارية في  تد بة ا ثة  ية، ذكرت الأمانة  سب  نجدا  سـ سـ ي ل شع بع نم لمن تقك ن لق للتت ُ ً
ية التي اض ساعدة ا نا يةلتقلم تا . لتنمطلع بها قطاع ا تعا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية ب5ين ا تد بة ا نوقد حددت  سـ ل قشع

ب5ين ت� ا تعلق  ية ف©  ساعدة ا ي©  تالي أجرت  يين، و شاريين الخار للا ب ي ن للم ل تقت لس ً تق  .ج

بلغ  .409 نوال، فإن  موأوضحت الأمانة كذÂ، وعلى نفس ا تبر ع1،7لم يون فرنك سوسري ا0ي ا  ُ ع يل الإنفاق يمل سبلى 
توى القطري ييم على ا بN كان مربط  تين ا ية لفترة ا سـعلى ا ت لمنم تق لمق لن لسـ ي©ت إدخال . لت نظمة من هذه ا تعلم ا بغي أن  تقو لن لم ت ي

ساعدة  نات في مجال ا لما يس يةنوالأشطةلتح بة . ئ الإنما يص  ية في  ية ا بلغ ا0ي أدرج تحت خط ميزا شعوكان ذÂ هو ا تخص نم ن لتلم ُ
ي تد قا  .ق ا=اخلي والرقابة الإداريةل

بير عنهاالأمانة العامةتوناولت  .410 نت ا ند أ تقدت أن مداخN وفد ا ية، وا سأ� الإنفاق على ا تع  ه ع نم لم حس ل بة . لت لنسـوأما 
ها من المكاتب  يا أن الأموال التي تم تحو ية وفنزويلا، أكدت الأمانة العامة ر هورية ا=و يلي وا يللطلب وفود  يك ًلجم سم مينشـ

بو لقط تخصصة ياعات الو شكلة في الحصول على ت� الأموال لما ناك  ية، وأنه لن تكون  نا ب5ان ا تاحة  ملا تزال  ه ل ملل م
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ية. نوالنهوض لأشطة تضافر الأكبر في تقديم بر*مج ا نظمة كفريق واحد وا نموكان ذÂ جزءا من عمل ا ل لتلم وأضافت الأمانة . ً
ية والمكاتب كانت ولا تزال  يةلتنمأن قطاع ا ية لأشطة ا بة الخطة الر نمصا ن لتسـ ئي ب5ان . ح تخذ القرارات، وتعرف ا لـي  ت هف

بغي Qضطلاع بها ية والأشطة التي  سؤو� عن تحديد Qسترا ناطق، وهي ا ينوا ن يج لم بو . تلم سام الو يوÂ0، لا يمكن لأ ق
تعاون مع وفي إطار الخط ية إلا  نا ب5ان ا شطة في ا يام بأ تخصصة وشعبها ا لا ل ل ن ملم ها المكاتبلق ية التي  تضعة الر وقالت . ئيسـ

ناك من  هالأمانة أيضا إنه لن يكون  تلفة"ً ثا عن موارد" äيطرقون الأبواب ا نظمة  ًداخل ا بح المركز "فالمكاتب هي . لم
شامل ياق"لا تغير في هذا ا سـ، وشيء لم   .لي

ئا .411 ية وكونها لا تكلف  سأ� المكاتب الخار يا مرة أخرى إلى  با ًوعاد وفد إ ي شج م ن £وذكر الوفد من جديد أن المدير العام . سـ
تب تاح  سفراء عن تكلفة ا ندما سأ7 ا سفراء  بارة خلال اجGع مع ا مكصرح بهذه ا ت ل ع ل وأضاف الوفد أنه يدرك الآن أن . فلع

بدو، تكلف مالا ًالمكاتب، على ما  ية . ي تعلق بجدول أعمال ا بب وجود أموال  نموأضاف الوفد أنه تم شرح  لتت في إطار س
يق ا=اخلي والرقابة الإدارية . 26البر*مج  تد بة ا شجع في  ية، وإنما الوضع غير ا ها على ا قولم يكن وجه اللوم هو إنفا لق شع لم لتنم

هر يN جدا ف©  يظبب الموارد ا ًس لقل يق ا=اخلي والرقابة الإدارية مخصص . ب تد بة ا ية  قواندهش الوفد من أن ثلث ميزا ل شع ن
ية دون وجود  نملأشطة ا ناسب للمخاطرلتن مييم  ية كلما طرحت ا=ول الأعضاء . تق شفا ية هي نقص ا شكلة الأسا فوكانت ا ل سـ لم

بدو ست لضرورة كما  شفت بعد ذÂ أن الأمور  ئN وا تالأ ي ت لسـ ية تكلف المال . ك جوأوضحت الأمانة العامة أن المكاتب الخار
Âها وقد انتهز الوفد هذه الف. ُفي حين أبلغت ا=ول الأعضاء بعكس ذ ية  شكلة عامة في الميزا كلرصة للقول إن هذه  ن  ألا –م

ية شفا ياب كامل  فوهي  لل  .غ

ية، فقد أوضح المدير العام أنه لا توجد أموال  .412 يان المدير العام حول المكاتب الخار جوذكر الريس أنه وفقا لما تذكره عن  بئ ً
با واحدا لم ية، وأن  ية في البر*مج والميزا ية لمكاتب خار ًإضا ً ت مكن ج يويورك لف تب  ن يكن مدعوما وهو  مك تحدةلاتصال ً . لملأمم ا

سأ� ربما يكون قد نجم عن خلل في الترجمة الفورية  هذه ا هم  يف وأن سوء ا ناك تكا بع كانت  لموأضاف الريس أنه،  ل ه للط لف ئ
هم(  ). فأو سوء 

بويفارية-جمهورية (وقال وفد فنزويلا  .413 ل ا سأ� المكا) ل شة  نا مإن الوفود بحاجة  ق ية لم بة جدول عمال ا ية  نمتب الخار لتشع ل ج
تعلق بم شكلة  تلأنه لابد من حل  ية والكاريبيكاتب م ية. تينأمريكا اللا تب لأمريكا اللا ناك  نفلم يكن  يمك وقد قامت البرازيل . ته

تب ب شاء  مكإ بة منها في ذÂ، وقدمت ا=عم المالي 7ن ًر تاز لأمريكا ال. غ نح دعم  تب عن  مموقد أثمر ذÂ ا م نه لم لمك ية،  لكلا تين
Âيح ذ بغي تو ية و تب أمريكا اللا ضيكن من المفترض أن يكون  ي ني ن ية هو قرار من . تمك فورأى الوفد أن الحل الأكثر شفا

باب  ية أو الأ يا ية ا باب الجغرا تب، والأ ية والكاريبي حول أفضل مكان لإشاء ا سـجانب ب5ان أمريكا اللا سـ سـ سـ ن لي فت لمك ن
ية التي يجب أن تؤخذ تار يخا يةل ية الفكرية وا بار، للعمل على ا Q نم في لتت لملك يكون ذÂ. ع ية لأنه على  سـو شفا فÞما لأغراض ا ل ً

ية با لأمريكا اللا هو لم يكن  نالرغم من تعاون البرازيل،  يف تت ً تب البرازيل دعما، وي. مك ًوقد قدم  نانه لقاء عن الوفد عرب مك متا
يا با إ يس  نه   ،Âًذ يمً قلت مك ل  .لك

يةورقة لوفود إلى ئوأحال الريس ا .414 بين تكلفة المكاتب الخار توت على جدول  ئN والأجوبة التي ا جالأ يح وأضاف أن . سـ
ياسة العامة التي يجب أن تصاغ في هذا الصدد شوا ا ية، * سة الإعلا سفراء، في ا ُا سـ ق لجل لل  .م

يان ا0ي أدلى به وفد فنزويلا  .415 يك ا بوأيد وفد ا لسـ بويفارية-جمهورية (لمك ل ا يح ورأى أن . )ل ضناك حاجة إلى تو ه
ية ية بقضا5 ا يان الأمانة العامة عن تفويض المكاتب الخار يل  نمتفا ب لتص  .ج

شأن البر*مج  .416 يحات الأمانة العامة  بوأيد وفد البرازيل تو بغي ألا . 8ض ته الوفود الأخرى، رأى الوفد أنه  ينوتكرارا لما قا ل ً
بة ب5ان إلى مخا بعثرة ويجب ألا تضطر ا طتكون الأمور  ل ئاتم تلف  ي  ياجاتها/همخ ية ا بو  تقطاعات الو ب حي وذكر الوفد أنه . لتل

بادرة وعدم Qتظار حتى 9 و8لابد أن يكون للبر*مجين  تعان بروح ا ية والمعدات اللازمة كي يظلا  شرية الكا ن الموارد ا لم يتم ف لب
ساعدة  بات للحصول على ا ب5ان  لمتقدم ا بطل ل ب5ان لا تم� حتى و(ت سـوذÂ لأن بعض ا ياغة الطلبل  Nوكرر الوفد ). لصي
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نفق ية، ولم  ية التي خصصت في الميزا شاريع جدول أعمال ا نفقات على  شأن ا يا  ُسؤال ألما تُ ن نم م ل ب باب . لتن سـوساءل الوفد عن أ ت
 .عدم إنفاق الموارد اäصصة لكامل

ية، قالت  .417 نغافالأمانة العامةجوفي إشارة إلى المكاتب الخار نصر سـ إن ولاية المكاتب في  تمل على  عورة والبرازيل  تشـ
ية  نساعدة  نموي(تقم نصر  تأو  شأن البراءات ومدريد و). ع تعاون  تعلق بمعاهدة ا نطقة ف©  بوهي تقدم الخدمات في ا ل ي تحكيم لم لا

يةلاهاي و ساعدة ا نوتقديم ا سأ�. لتقلم همت ا=ول الأعضاء ودعمت  يع Qتفاق،  ندما تم تو نغافورة،  تب  بة  مبا ع سـ تفسـ ق لمك  لنف
يا نوب شرقي آ ياجات ا=ول الأعضاء في رابطة أمم  يلبي أيضا ا تب  سـأن هذا ا ت جسـ حلمك تب . ً يويورك  تب  مكوكان  نمك

يويورك تحدة في  ناتصال مع الأمم ا تب البرازيل هو أحد المكاتب القطرية. لم يا. مكو با إ يس  ًوهو  يمً قلت مك ته . ل يومع ذÂ فإن ولا
ية ساعدة ا نشمل أيضا ا لم لتقت تب ا. ً يا هو الآخرمكو با إ يس  ًيان  يمً ت قلل مك يا. ل با إ ًويس أي من هذه المكاتب  يمً قلت مك ولكن . ل

ية، لإضافة إلى مجالات أخرى ساعدة ا نظمة ا نين منها داخل ا نتضمن ولاية ا لم لم ث  .لتقت

تب البر .418 ية  ية شكل Þمة ر ية في أمريكا اللا تعاون في مجال ا لمكولاحظ وفد البرازيل أن ا سـن ي نم يل ئت £ وأضاف أن . ازيللت
تب هو لم يكن . لمكحكومة البرازيل ساعدت في تمويل عمل هذا ا  ،Â0با في البرازيل في الأساسفو با للبرازيل وإنما   ً تً مكت مك

ية في  نمساعدة ا ية] صورة[لتلم ساعدة ا نا  .لتقلم

يك وفنزويلا  .419 تصريحات التي أدلى بها وفدا ا سـوأيد وفد بÉ ا بويفارية-جمهورية (لمكل ل ا  ).ل

بويفارية-جمهورية (وشكر وفد فنزويلا  .420 ل ا سيرات كل منهما)ل وأضاف أن الأمور . تف الأمانة العامة ووفد البرازيل عن 
تب  ياتها، أي أن  سمى  مكيجب أن  سم بمت  .للتنميةمكتب هو البرازيل ُ

يك وبÉ وفنزويلا  .421 تصريحات التي أدلت بها وفود كل من ا يلي ا سـوأيد وفد  ل وأضاف ). لبويفاريةل ا-جمهورية (لمكشـ
يةالوفد  ساعدة ا شطة ا بعض أ تب للبرازيل، ينهض  بو في البرازيل هو  تب الو نأنه كان يظن أن  لم ن ب لتقي مك ولكن لا يمكن . مك

ية نطقة أمريكا اللا ية  ساعدة ا با يقدم ا تب  بار هذا ا نأبدا ا يلمك لم ن لم ت تت تقع لمك ً ً. 

تعريف الإنفاق على  .422 يغة المقترحة  ند ا لوقرأ وفد ا لص تدرج لاحقا في شكل له ية والتي  ية الحا ية لأغراض الميزا ًا ُل سـ ل ن تنم
ية في نهاية الفقرة  ثابة تعريف مؤقت لأغراض اقتراح : "9 في صفحة 5شـحا تعريف  بمتبر هذا ا ل ية ُيع . 2013-2012 الفترةنميزا

ي نة البر*مج والميزا ية التي يعقدها ريس  شاورات غير الر يحه أكثر في ا يتم  نو لج سم ئلم نق ة، وذÂ بهدف وضع تعريف أكثر دقة تس
ية بN. لتنمللإنفاق على ا تين ا ية لفترة ا يق لأغراض إعداد الميزا تعريف ا= تخدم ا لمقو ن لسـق نس ل تتم الموافقة 2015-2014 يسُـ س، و

بل ا=ورة  قيه من  تمبر 19عل ية المزمع عقدها في  نة البر*مج والميزا سب  ن  ".2012للج

نوذكر وفد فرسا بأنه كان قد  .423 بو£ ياق الو تصاص أو في  تعريف كان ضمن نطاق ا يطلب إدراج إشارة إلى أن ا سـ وفي . خل
بارة بو: "عنهاية الجمN الأولى، سترد  ياق الو يفي   ".سـ

ية  .424 ية  نة ا ية ا سؤو تعريف هي  سأ� ا شار القانوني حول ما إذا كانت  نموطلب وفد المغرب رأي ا ن للج ل م ل م لتت لمع لمس
ية الفكرية  .لملكوا

تمعت شكل وقال وفد ا .425 ندما ا ية  يا في مجموعة جدول أعمال ا سأ� 0ات دا شة هذه ا نا بند إنه جرت  ع نم خل لم ق جه لت ً م ل
ية، وهو الأمر ا0ي موعة وخلصت اá. غير رسمي ية وإنما فقط الإنفاق على ا شطة ا نمإلى أن الأعضاء لا تحاول تعريف أ نم تن لت ل

نة البر*مج والميز تصاص  باشرة في نطاق ا لجيقع  خ يةًم تين. نا ية لفترة ا تعريف على أغراض ويقة الميزا تصر ا نو لسـيق ن ث وأوضح . ل
يات ذات الآyر المتربة على  تو ية بعض ا يات جدول أعمال ا تالوفد أنه، وكما أشار إلى ذÂ وفد المغرب، شملت تو ص ل نم لتص

ها ها التي لا آyر  ية و لالميزا بعض ية . ن موتقع ت� ذات الآyر المتربة على الميزا ن يةت نة البر*مج والميزا تصاصات  نباشرة ضمن ا لج خ ً. 
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ية في  .426 توصل إلى تعريف الإنفاق على ا ية كانت تحاول ا نة البر*مج والميزا تقد أن  شار القانوني  نموكان ا ل ن لج يع لتت لمس
ية نياق البر*مج والميزا ية ا. سـ ية الفكرية أيضا أن تضع تعريف ما ية وا ية  نة ا نمويمكن  ه نم ن تللج لت ً لملكل نةلمع ياقات  يية في  . معسـ

باشر على سؤال وفد المغرب، قال إن p من ا ًوفي رد  ية الفكرية م ية وا ية  لملكنة ا نم ن لتللج ية هي لمع نة البر*مج والميزا نو لج
ية العامة ية ¼بعة  للجمعئات فر ع ية . هي ية العامة، وا يات إلى ا تو تقدم  لجمعوهكذا، في نهاية المطاف، فإن كل منهما  لجمع ص ب ي

تينالع  . للجنامة هي التي من شأنها أن توافق في النهاية على أي من تعريفي ا

ند، وأحاط علما قتراح وفد فرسا .427 نورحب وفد مصر لاقتراح ا0ي قدمه وفد ا ًه بغي . ل يد أنه  بارة  نواقترح إضافة  يتف ع
شاورية  ية ا سترشد هذه ا تأن  لعمل تعريف(لت ي) لالواردة في ا نمتعريف الإنفاق على ا تحدة لتب تخدم في وكالات الأمم ا لمة ا لمسـ

تعريف . الأخرى ُوأشار الوفد أيضا إلى أن هذا ا سيل بو فقطسـتخدم ً تعريف، رأى . يفي الو شة ا نا تدى  لوحول أفضل  ق لم من
ية ذات  نة البر*مج والميزا نالوفد أن  باشرة لج  Nيةمص نفقات الميزا تعلق  سأ� لأنها  شة هذه ا ننا ب ت لم ق  وإذا أصرت الوفود. لم

نة  للجالأخرى، يمكن لريس ا بادرة في ً أيضائ بغي أن تأخذ بزمام ا ية  نة البر*مج والميزا ية، ولكن  شارك في هذه ا لمأن  ي ن لج لعمل ني
ية  .لعملهذه ا

تعديلات .428 هو بحاجة الى بعض ا تمدة،  ية ا هر في البر*مج والميزا نص  لوأشار الريس إلى أنه نظرا لأن ا ن فل يظ لمعئ سـ واقترح . ً
ية"وإضافة " تراحاق"حذف كلمة  ية " (نالبر*مج والميزا نويس الميزا  ).فقطل

بارة  .429 شاورات(عواقترح وفد مصر إضافة  ناول ا لمفي الجزء ا0ي  تخدم ) تي تعريف المصطلح ا سترشد  سـيد أنها  ب لمت س تف
تحدة الأخرى نظمات الأمم ا لمفي   .م

430. تو نص  ًوطلب وفد سوسرا الحصول على ا مك ل  .ي

يومئوأعلن الريس أن نص Qقتر .431 تب الوyئق في نهاية QجGع في ذÂ ا تاحا في  يكون  لاح  مكسـ  .ًم

تفق عليها .432 ياغة ا ند ا ية بين اáموعات القطرية، قدم وفد ا شاورات غير الر لموعقب ا لص ه سم بناء على اäاوف التي : "للم
ث18أعربت عنها عدة وفود في ا=ورة  تعريف  تبر هذا ا ية،  نة البر*مج والميزا بم  ل يع ن ابة تعريف مؤقت لأغراض بر*مج ُللج

نة البر*مج . اوميزانيه 2013-2012 فترة ية التي يعقدها ريس  شاورات غير الر تعريف أكثر في ا يتم تحديد هذا ا لجو سم لم ئل س
يتها بو وميزا ياق بر*مج الو ية في  ية بغاية وضع تعريف أكثر دقة للإنفاق على ا نوالميزا ي سـ نم نق. لتن تعريف ا بغي تقديم ا لمو ل ح إلى ني

ية العامة19ا=ورة  بل ا يه من  ية لموافقة  تو يه وا نظر  ية  نة البر*مج والميزا لجمع  عل ص ل لل ن قللج نقح . ف تعريف ا تخدم ا لمو ل سيسُـ
Nب ي 2015-2014 لمقلإعداد بر*مج الفترة ا  ."تهانوميزا

يه .433 نص، كما قرئ، قد تم Qتفاق  علوأكد وفد سوسرا أن ا ُل  .ي

 9البر*مج 

سر وفد ا .434 لوا تابعة لسـتف يا ا نولو لند عن الفرق بين مكاتب نقل ا جه تائج ) UTTOs(ات لجامعلتك لنالمذكورة في إطار ا
يا  نولو جومكاتب نقل ا تقد بأن الإشارة إلى . ثالمذكورة في أماكن أخرى لويقة) TTOs(لتك ياعكما ا نولو جمكاتب نقل ا  لتك

تكار  Qيا و نولو بومراكز دعم ا ج تكون Þمة12.9، في الفقرة )TISCs(لتك ، كان )77صفحة (نتائج لوبخصوص إطار ا. سـ، 
ية الفكرية وفرص العمل المربطة  تدريب على ا تاح فيها برامج ا ب5ان التي  تمؤشر الأداء الأول هو عدد ا ل ت لملكل  لملكية الفكريةُ

نطقة العرية ب هدف 5وكان أساس المقارنة هو . لم يض العددتوساءل الوفد ع.  ب5ان3ل ب5ان، ف© كان ا بب  تخفن  . س
ثاني، أشار أساس المقارنة إلى  بة لمؤشر الأداء ا لو يا، و14لنسـ يق ب5ا من أفر نطقة العرية، و13ً ب من ا يا 7لم نطقة آ سـ من  م

هادئ و يط ا لوا ية والكاريبي12لمح نطقة أمريكا اللا ن من  هدف، انخفضت الأرقام . تيم بير لأما في ا كشكل  وود الوفد أن يعرف ب
باب ا ية في حين أشار 78وصفحة . لتي أدت إلى هذا الخفضسـالأ ثا بة ا يجة المر توافر أساس المقارنة  ن، لم  ل ن تقي ت هدف لل إلى لا
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يمه.  في المائة90 ية تحديد مقدار ذÂ و تقيوكان سؤال الوفد هو  بة لمؤشر الأداء 78وصفحة . كيف عدد ا=ول الأعضاء "لنسـ، 
ية في مجال ال شر شورة ا يعالتي تلقت ا يةلتلم يا*ت الجغرا ية وا نا تجارية والرسوم والÉذج ا فعلامات ا ب ع لص ؛ فإن أساس المقارنة "لل

شر إلى عدد محدد ِلم  هر ذÂ العدد في أماكن أخرى في الويقة. ي  ،Âثومع ذ  .ظ

تكار .435 Q يق ا0ي يخص تعزيز يتم إدراج ا بوأكدت الأمانة أنه  لتعل تعلق بم. س يايوف©  نولو جكاتب نقل ا ب نقل مكات، ولتك
تابعة للجامعات يا ا نولو لا ج بادرة الجامعة وهكذا، فإن لتك سمى  ناك بر*مج  م، كان  ُ ي تابعة للجامعاته يا ا نولو لمكاتب نقل ا ج  لتك

بة الإبداع بادرة الجامعة في  شير إلى بر*مج  شعكانت  نص . مت ناول ا ندما  لو ت تكارع Qيا و نولو بمراكز دعم ا ج مكاتب نقل  أو لتك
يا نولو جا يا كن ، لم تلتك نولو جمكاتب نقل ا تابعة للجامعاتت� لتك يا ا نولو ياق مكاتب نقل ا لضمن  جسـ ناك . لتك هوÂ0 كان 
يا تمييز بين  نولو جمكاتب نقل ا ية لتك ب5ان، أو في مكاتب ا تطوير، أو في بعض ا بحث وا سات ا لملكالواقعة إما في مؤ ل ل ل س

نفصل لم يا مالفكرية أو بر*مج آخر  نولو جكاتب نقل ا بادرة الجامعةفي لتك وبخصوص الأرقام في أساس المقارنة . مإطار بر*مج 
ية يوم هو تراكم على مدار فترة ز ية، أي أن الوضع كما هو ا هدف، أوضحت الأمانة أن الأرقام في أساس المقارنة ترا نوا ل مكم . ل

Nب تين ا هدف هو رقم لفترة ا لمقوكان ا ن ئوية . لسـل سب ا لموبخصوص ا يع لفي ا)  في المائة90(لن جمهدف، قالت الأمانة إنه من بين 
بN، وجدت  تين ا ية لفترة ا شر شورة ا ب5ان التي تلقت ا لمقا سـن لت يع لم يدة90لل نصائح  مف في المائة منها ا تعلق بعدد ا=ول . ل يوف© 

ية في عام  شر شورة ا يعالأعضاء التي تلقت ا يحة 2010لتلم ياالمفق[لصح، قالت الأمانة إنها سوف تحصل على الأرقام ا ًودة حا  ].ل

تعمل على توفيرها .436 ند، وقال إن الأمانة  سـواتفق الريس على الحاجة إلى الأرقام، كما أشار إلى ذÂ وفد ا له  .ئ

تحل محل الفقرة  .437 ياغة جديدة إما  يا  نوب أفر لواقترح وفد  ص يق  أو إضافة فقرة جديدة، من شأنها أن تأخذ في 5.9ج
تحدة القادم  تائج مؤتمر الأمم ا بار  Qلم ن ب5ان الأقل نمواعت ًالمعني  ياغة تقول. ل ب5ان الأقل : "لصوكانت ا سترشد العمل في ا لو سي

بو والواردة في ويقة  هدت بها الو ثنموا، من بين أمور أخرى، لالتزامات التي  ي تع ب5ان الأقل نموا"ً بو  ًشاريع الو لل ي وا0ي " م
تمد في  توى لوضع إطار شامل للنهوض عا يع ا تدى الر سـا لمن ب5ان الأقل نموافلم ًية في ا ل ، 2011 مايو 10، وا0ي عُقد في لتنم

بول، تريا كفي ا تعلق بمؤشرات الأداء في صفحة ." سطن ها عامة جدا76يوف©  ً، رأى الوفد أن  فالمؤشر الأخير في صفحة . بعض
سـته76 هور ا يل ا تخصص دون الخوض في تفا تدريب ا تصر على ا يح لأنه ا تاج إلى تو لم  ص لم ل ض لجميح دف أو الممارسين في مقابل ق

نه المؤشرات الأخرى من المكاتب الأخرى سـتهدف ويف . تبيما  هور ا تب الأفريقي تحديد من هو ا كوطلب الوفد من ا لم لجم لمك
شرية تخصص إذ انصب التركيز على تعزيز قدرات الموارد ا تدريب ا ياس مدى نجاح هذا ا لبيمكن  لم ل تبر توفير عدد . ق ُيعولا 

تدريب  نطقةلبرامج ا ية المقدمة إلى ا ية الأشطة الإنما ياس مدى نجاح أو نو يا  لمكا ئ ن ع لق ًورأى الوفد أيضا أن مؤشر الأداء في . ًف
ية 78صفحة  تصل  ية الفكرية وفرص العمل التي  تدريب  توافر فيها برامج ا ب5ان التي  شير إلى عدد ا لملك، ا0ي  تللملك ل ت ل ي

يا، وساءل عما إذا تعلق بأفر تالفكرية،  نطقةيقي ناك، لإضافة إلى ا يا  نطقة أفر بغي أيضا الإشارة  لم كان  ه لم يقي وفي . بالعرية ًن
نقطة 6.9 الفقرة ية الفكرية 2ل ا ياغة جوانب المرونة ا=وية  بغي أن تعكس ا للملك،  لن لص نقطة (ي  ). 1لكما هو الحال في ا

تعزيز قدرات الموار .438 بة  تائج المر تعلق  لوقالت الأمانة إنه ف©  ن تقي شاور ل يتم تعديل مؤشرات الأداء بعد ا شرية،  لتد ا سب ل
تب الأفريقي نطقة العرية(وف© يخص المؤشر الآخر . لمكمع ا بفي إشارة إلى ا شاور فيها مع )لم يتم ا سأ� أيضا  ت، فإن هذه ا للم س ً

ìتمدت على الأشطة المدرجة في خطة عم تب الأفريقي لأنها ا نا ع  .لمك

ند الأمانة العام .439 شأن أسس المقارنة والأرقاملهوشكر وفد ا سيرات الواضحة  بة على ا شعر . لتف يومع ذÂ، فإن الوفد لم 
تكار وقال إنه كان يقصد وجود إشارة إلى . 12.9ًأنه تلقى جوا على الفقرة  Qيا و نولو بمراكز دعم ا ج مكاتب نقل ولتك

يا  نولو جا نعكس في أي مكان في نص البر*لتك تائج ولكن ذÂ لم  يفي إطار ا مراكز دعم واقترح الوفد إدراج الإشارة إلى . مجلن
يا  نولو تكار ومكاتب نقل ا Qيا و نولو جا تك ج لتك يح الأمانة العامة للفرق بين . 12.9في الفقرة بل مكاتب نقل ضوفي ضوء تو

يا  نولو جا يا ولتك نولو جمكاتب نقل ا تابعة للجامعات، طلب الوفد إضافة إشارة إلى لتك يالا نولو جمكاتب نقل ا تابعة  لتك لا
يا نولو نقل ا ية  جللجامعات في الحالات التي كانت فيها  تك لتلق ل  .م



WO/PBC/18/22 
105 
 

ياغة نص البر*مج  .440 تقوم بإعادة  صوأعلن الريس أن الأمانة  سـ يقات ا=ول الأعضاء9ئ لتعل وفقا  ً. 

بة لمؤشر الأداء الرابع في صفحة  .441 شترك ("78لنسـو شاركة في بر*مج  معدد مجموعات المكاتب ا رنة وأساس المقا") لم
هدف وهو ثلاثة )1(وهو واحد  ند، )3(ل، وا سر وفد ا لها شتركسـتف  .لم عن هذا البر*مج ا

ية في الوقت الراهن، وهو تعاون عدد من مكاتب  .442 شترك هو بر*مج أمريكا اللا ينوأوضحت الأمانة أن البر*مج ا تلم
ند دراسة  تب من المكاتب  ساعدة كل  تائج الفحص  بادل  ية الفكرية  عا لم ن مكت طلبات براءات Qختراع لمعرفة ما يجري للملك

تائج بادل ا يام به في المكاتب الأخرى و نا لت ل ية الفكرية. لق تقاسم العمل بين مجموعات مكاتب ا لملكهو تريب  ت  .لف

يدت ) 9(وتم توزيع نص البر*مج  .443 عا0ي أ ته ُ غيا يقاتهاص بتعلودعا الريس الوفود إلى الإدلاء   .ئ

تحد .444 يا،  نوب أفر موأوضح وفد  يق ية، أنه لا يريد حذف مؤشر الأداء وأساس ج ب5ان الأفر يابة عن مجموعة ا  yيق ل لن ً
ية  تدر يبالمقارنة للبرامج ا ته) 79صفحة (ل يا نص المعاد  غكما هو الحال في ا ص تفاظ بهما. ل Q حفقد كان يود. 

نص الج .445 ناوها في ا ية لم يتم  سأ� كون أسس المقارنة ترا ند إلى أن  لوأشار وفد ا ت كم م له وأرقام الأهداف لا تزال هي . ديدل
يح أن ذÂ الرقم تراكمي. نفسها يد تو تقد أنه قد يكون من ا ضوا  .لمفع

يتم  .446 ست بها المؤشرات في الويقة برمتها، وأكدت أنه  تذرت الأمانة العامة عن أي تضارب في الطريقة التي ا سوا ث نعك ع
تضارب ليح هذا ا  .تصح

يتم إدرا .447 ند عما إذا كان  سوساءل وفد ا ه يةلت شير إلى أن الأرقام ترا ية  كمج حا ت  .شـ

ية .448 يع الأرقام ترا بدأ عام،  كموردت الأمانة العامة بأنه،  جم ناءات. كم تثوشار إلى أي ا ُ  .سـي

ييرات في البر*مج  .449 ناك مزيد من ا تغولم يكن   .9له

 10البر*مج 

نانه للأمانة العامة لإعدادها البر*مج والميزا .450 نوأعرب وفد Qتحاد الروسي عن ا ًوطلب الوفد شرحا، في إطار . يةمت
تخدامات  تائج ومؤشرات الأداء، حول ا سـا تكار لن Qيا و نولو بمراكز دعم ا ج هذه لتك تخدمين  يتم تحديد عدد ا لويف  سـس لمك

 .الخدمات

ية من أجل  .451 ب5ان ا سح يرسل إلى كل من ا نوأوضحت الأمانة أن الفكرة هي أولا تحديد أساس المقارنة من خلال  ل لمعم ُ ً
تخدمي تقييم  تكار مسـعدد  Qيا و نولو بمراكز دعم ا ج تقدير أي تقدم يحرز في . هذهلتك ُوذÂ من شأنه أن يوفر أساسا  ل ً

تين تين ا لمقبلا نسـ تخدمي . ل مسـولكن أولا، يتم تحديد عدد  تكار ً Qيا و نولو بمراكز دعم ا ج سحلتك  .لممن خلال ا

 11البر*مج 

ية على البر* .452 تا يقات ا ند ا لوقدم وفد ا ل تعل له بو أكثر . 11مج ل ية الو تعلق لإشارات إلى جعل برامج أكاد يأولا، وف©  يم ي ً
ئة  ية  نا ب5ان ا يل أكبر للمدربين من ا ناك  هم أن يكون  ية، رأى الوفد أن من ا نا ب5ان ا ياجات ا تجابة لا يا ل ل ث ه ل ل ت بهسـ متم لم م ح

تدريب بو والقائمين على ا ية الو تدريس في أكاد لا ي يم ية ويمكن أن يكون ذÂ من. ل شرية ا لمحل الموارد ا ية (لب تدر يبللبرامج ا ل
ية ناطق) طنالو ب5ان وا ية الفكرية في ت� ا لموموارد من خبراء ا ل يش في ب5 . لملك شخص ا0ي  يا أن ا يعومن المعترف به عا ل ًلم

نجح فعلا على أرض الواقع ب5 والحلول التي يمكن أن  ها ا شاكل التي توا ًما يكون =يه تقدير أفضل  ت ل هم . 1للم لمو0ا، كان من ا
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ناصر من  عجدا إشراك  ية ً نا ب5ان ا ما ل ب5ان ل تعلقة في البرامج المحددة التي تجرى في ا يع ا يين وخبراء في الموا لكمدربين وأكاد لم ض ُيم
ية نا ما ياغة جديدة في نهاية الفقرة . ل يل : "6.11صواقترح الوفد  تعزيز  هود  بذل ا ثو ل تمس لج يالمدربين ُت نا ب5ان ا ممن ا ل ئة ل هية في 

ية نا ب5ان ا ياجات ا تجابة لا يكونوا أكثر ا ية  تدر ها ا ية وبرا متدريس الأكاد ب لمج ل ت سـ ل ي ل تعلق بإعادة تصميم البر*مج ." حيم يوف© 
يذي ها في الأساس رغم أنه ذكر سابقا أن لتنفا ية هي  تدر تو5ت ا=ورة ا ً، اطلع الوفد على الموقع الإلكتروني ووجد أن  ُ س نفب ي ل مح £

هور تلف لجما سـتهدف  مخ ا ية(لم نا ب5ان ا شاركين من ا ما ل ل سؤال هو لماذا تغير جدول الرسوم وهل صارت الرسوم في ). لم لوكان ا
ية نا ب5ان ا شاركين من ا مناول ا ل ل لم يل جدول الرسوم. مت سر الوفد أيضا عما . صوإذا كان الأمر كذÂ، طلب الوفد تفا ًوا سـتف

بو وسأل. ُإذا كانت أي دورة قد أجريت لفعل ية الو تعاون بين أكاد تو¯ أن يتم ا ي الوفد أيضا عما إذا كان من ا يم ل لم هد ً معو
بحث تدريب وا تحدة  لالأمم ا لل تدريبلم تحدة تعمل في ا ئة أخرى ¼بعة للأمم ا ل أو أي  لم تخدام . هي يمة في ا سـورأى الوفد  ق

تاحة  بكات والقدرات التي قد تكون  ما تحدة الأخرلفعل لشـ شريةلملوكالات الأمم ا تعلق .لبى في مجال تدريب الموارد ا ي وف© 
ب5ان (6.11لفقرة  تلف ا ية في  سات ا ية لمؤ لحول علاقات الأكاد مخ يم س ناك برامج )لتعليم ساءل الوفد عما إذا كانت  ه،  ت

بو ية الو تعاون مع أكاد  Âية وذ سات ا ية والمؤ بل الجامعات ا يتدريب تجرى من  يم ل يم س لتعللمحل ق يح وكان آخر ط. ُ ضلب تو
تائج  نتعلق بإطار ا ية ("ففي مؤشر الأداء الخامس ). 88صفحة (لي بو ا شاركين ا0ين تلقوا تدربا في مدارس الو لصيفعدد ا ي ي ًلم

ًنو5 بالغ ")سـ ناك انخفاض في الرقم عن أساس المقارنة ا ل، كان  ثل في 600ه هدف ا0ي  يتم إلى ا تين500ل تين القاد م لفترة ا . لسـن
ثل، أشار الو سات (فد إلى أنه في مؤشر الأداء اللاحق لمو ية لمؤ ناهج ا=را ية التي أدرجت في ا سعدد ا=ورات الأكاد سـ لم ُيم

ية تين 8، ظل الرقم )لتعليما شكل واضح بفترة ا تعلق  لسـن ا ب تين2012-2010لم تين القاد م على حا7 لفترة ا وسأل الوفد عن . لسـن
تحفظ جدا يط ا ثل ذÂ ا باب  ًأ لم تخط لسـ ثل،. م ُ فإن الأرقام الواردة في مؤشر الأداء لعدد اللغات التي تقدم بها ا=ورات لمو

تا y ًظل يÉ . 11 و11: ب تدريب،  ية وبرامج ا يع نطاق عمل الأكاد بب لعدم محاو� تو ناك  سر الوفد عما إذا كان  بوا لس يم سـ ه سـتف
يع أنحاء العا سات في  شركات والمؤ يكون محور تركيز ا  Âجمبدا واضحا أن ذ س لسـ  .لمً

تدابير اللازمة لترجمة عدد  .453 يان ا0ي أدلت به اáموعة العرية وا0ي أكد على طلب اتخاذ ا لوأشار وفد عمان إلى ا ب لب
ب5ان العرية تدريب إلى اللغة العرية وذÂ لز5دة الفوائد التي تعود على ا تعليم وا بمن برامج ا ل ب ل وذكرت نهاية . ل

ه": "2"7.11 الفقرة يتم أيضا بذل ا لجو بل ًس نحو المطلوب من  ية على ا تعلم عن بعد إلى لغات إضا قود لترجمة دورات ا لف ل
ب5ان العرية شكل ". ا=ول الأعضاء يه الكفاية ولا تعبر عن طلب مجموعة ا ست قوية بما   Nبورأى الوفد أن هذه الجم ب ل في ل

 .صحيح

ية إلى برامج ا .454 نا ب5ان ا شأن ضم خبراء من ا لوأوضحت الأمانة العامة،  ل ل يام مب ية، أنه يجري لفعل ا لقتدريب في الأكاد يم
Âتعلم عن بعد، أتى نحو . بذ ثال، في مجال ا يل ا لفعلى  لم ية70بس نا ب5ان ا م في المائة من المعلمين من ا ل وفي برامج . ل

نظيم ا=ورات لاشتراك مع الجامعات ية، يتم  سات الأكاد تالمؤ يم يا، أتى ما يقرب م. س  في المائة 90ن يقوفي البر*مجين في أفر
ية نا ب5ان ا ممن الخبراء من ا ل تير . ل نو(جسـوفي بر*مج الما  في المائة 60، كان حوالي )يا0ي يجري لاشتراك مع جامعة تور

ية نا ب5ان ا ممن المحاضرين من ا ل شريكة . ل سات ا تدريب مع المؤ شطة ا نظيم أ هني، يجرى  تدريب ا لوف© يخص بر*مج ا س ل ن ت لمل
تقدمةمعظالتي كانت في  ب5ان ا لمها من ا ل شـتها . م نا تدريب الأفراد في اáالات التي تمت  سات خبراء  قوقدمت هذه المؤ ل مس

ب5ان  بلين، لإ¼حة مزيد من الخبراء من ا تب الأوروبي للبراءات تدريب الفاحصين ا تولى ا ثال  يل ا لمعا، على  ي لم تقس لمك لمسـب ً
ية نا ما ناء بر. ل ية، و ثوفي حا� المدرسة ا سـتيف يث ما يقرب من 10*مجين، جرى تقديم لص ية  نا ب5ان ا ح برامج في ا م ل  100ل

يف ب5 ا لمضفي المائة من المحاضرين كانوا من ا بل لجلب المزيد من الخبراء . ل بحث عن  ية  سـوأضافت الأمانة العامة أن الأكاد ت يم
ية نا ب5ان ا ممن ا ل ن. ل ب5ان ا ياجات ا يذي أكثر على ا لوسيركز البر*مج ا ل حت نفت ية ول يجري تقديمه في . ]ةاصالخ [تهامشاركما سـو

ية  نا ب5ان ا ما ل سابق(ل تقدمة كما كان في ا ب5ان ا لويس في ا لم ل يير شركائها في تقديم هذا ). ل ية قد قامت  تغوكانت الأكاد بيم
ب5ان. البر*مج تعاون مع الجامعات في ا يتم تقديم البرامج  يأتي الخبراء الجدد من جامعة هارفارد و لو ل ية، وهو ما لم سسـ نا م ا ل

سابق يه في ا ليكن الحال  ناعي أو . عل بة للقطاع ا ية  ية الفكرية ذات الأ يكون التركيز على قضا5 إدارة ا لصو سـ هم لنسـ لملك
ية نا ب5ان ا شركات في ا ما ل ل يكل الرسوم في الوقت الحاضر. ل تغير  هولن  تفرض . ي  Â0 ُوسـتهدف البر*مج القطاع الخاص سـ ي
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شارك يلي. ةلمرسوم على ا تالي في  نغافورة، على أن يكون ا يتم تقديم بر*مج في نوفمبر في  تواريخ،  بة  شـوأما  ل سـ لل تسـ سن وف© . ل
ية تجارة العا نظمة ا تحدة الأخرى، أشارت الأمانة إلى تعاونها الويق مع  ثب مع وكالات الأمم ا لمتعلق لعمل عن  ل ث لم ك وجري . مي

شتركين في كل عام، تم  يكونوا مفاوضينمتقديم بر*مجين  ية . لفيهما تدريب موظفي الحكومة  لملكوتم أيضا تدريب أساتذة ا ً
ية تقا تصاداتها بمرحN ا ب5ان التي تمر ا ب5ان الأقل نموا وا ية وا نا ب5ان ا لالفكرية من ا ن ل ل ل قل هد . ًم ية على اتصال  بمعوكانت الأكاد يم

تخدام برامج  ينهم من ا بحث  تدريب وا تحدة  سـالأمم ا ل لل ية الفكريةلتمكلم ية في مجال ا لملكالأكاد  ألف 35وأضافت الأمانة أن . يم
سابقة نة ا ية الفكرية في ا تعلم عن بعد في مجال ا ها  لشارك قد انضموا إلى برا سـ لل لم لملك ية . مج يموأضافت الأمانة كذÂ أن الأكاد

تير في قانون ا توى الجامعي، وهو الما شتركة على ا تقديم أربعة برامج  لمتقوم  سـ سـ م جب يا، وواحدا : لكية الفكريةلم نين في أفر ًا يق ث
يا يا وواحدا في أسترا لفي إيطا يل مواد تدريب الأساتذة لل. ًل  Âية كذ هوقامت الأكاد نة خبراء بتسيم ية  نحا درا يوقدمت  معسـ ً م

ية. للطلاب ياجات الإ Q يع هذه البرامج يموبت  ت جم قلل يا، تم تقديم بر*مج . ح ثال، في أفر يل ا لفعلى  لم يقس تعاون مع ب
]REPO [ية ب5ان الأفر ناطقين للغة Qنكليزية القادمين من ا ية، وكان مكرسا أساسا إلى ا يقوالجامعة والأفر ليق ل ً وأبعد من . ً

ية  شطة يمذÂ، دعمت الأكاد ية لكنها لم تكن نأ شورة أكاد ية أو  نة ومواد تدر يممع الجامعات، من خلال تقديم محاضرات  م ي بي مع
شتركة يا مع ويج. مبرامج  تعاون حا ثل هذا ا ًري  ل ل يع نطاقه12 أو 10م ية تو سـ جامعة وتعتزم الأكاد تعلق بأعداد . يم يوف© 

بة  شاركين كانوا أساسا  تلفة لأن ا ية، أوضحت الأمانة أنه يجري تقديم هذا البر*مج بطريقة  شاركين في المدارس ا طلا لم مخ لصيفلم
تدئين انضموا إلى البر*مج على نف يةمبأو موظفين  تاحة في الوقت . لشخصقتهم ا شرية ا لموأضافت أنه، في ظل الموارد ا لب

ية  شرة مدارس  ية تقديم  ية اللو نا يفالراهن، لم يكن من الممكن من ا ت صح ع س ناك خطة ) وهو العدد الحالي(جل هÂ0 كانت 
شاركين لمللحد من هذا العدد، فضلا عن عدد ا تعلم عن بعد، كانت الأكاد. ً تعلق  يموفي ما  ل ها 14ية تقدم ي معظم دورة، 

ية ية أو الكروا ية أو البرتغا نا ثل ا تحدة  ية للأمم ا تحدة وغيرها من غير اللغات الر ست للأمم ا تللغات ا ل ي لم سم لم مل ت ُوبذل . لفيم ت
تعلم عن بعد إلى لغات أخرى تخدام دورات ا توسع في ا هود من أجل ا لا سـ ل يد ا0ي . لج ب5 ا تمد ذÂ على ا  ،Âلمسـتفومع ذ ل يع

تعلم عن بعد نظام ا ليقترح تقديم دورة جديدة  بير جدالفعل لغة هو 11لوعلقت الأمانة بقوها إن العمل في . ب ً عدد  نت . ك بيو
توفر  ية،  سات ا ية والمؤ ناهج ا=را ية التي أدرجت في ا تعلق بعدد ا=ورات الأكاد سـالأمانة العامة كذÂ، أنه ف©  يم س سـ لم يم في لتعل ُ

تحقق م ية نظمت . ن المعلوماتلالجواب بمجرد ا نة عمان، قالت الأمانة إن الأكاد يقات التي أدلى بها وفد  بة  يمو سلط تعل للسـ لن
شطة  يا في المغرب والجزائر ومصرنأ هني التي تجرى حا تدريب ا تعلم عن بعد وبرامج ا ية للغة العرية في برامج ا ًتدر ل ل ل ب ُي لم . ب

شاف المزيد من الإمكايات مع الجامعا نويجري ا نطقة العريةسـتك بت في ا تعلم عن بعد إلى . لم بة لترجمة دورات ا لوأما  لنسـ
ية تعمل  نحو المطلوب من جانب ا=ول الأعضاء، فإن الأكاد ية على ا يملغات إضا ل ياف ًحا ومع ذÂ، . على ز5دة عدد اللغات ل

شاركين في كل دورة توقف أيضا على عدد ا لمفإن الترجمة   .ًت

تعاون مع ا=ول العريةوشكر وفد مصر الأمانة العا .455 بمة لإيلاء اهGم  ورحب لز5دة في الموارد اäصصة . لل
تخدام الموارد بكفاءة. 11 للبر*مج تائج وتحديدا مؤشر الأداء . سـوأعرب عن أمì في أن يتم ا ًوتطرق إلى جدول إطار ا لن

تين  شاء أكاد يث ذكر أساس المقارنة إ سابع،  يا ن يمل هدف هو)2(ح يات ). 4( أربع ل، في حين أن ا شاء أكاد ياق إ يموفي  ن سـ
هدف توصل إلى هذا ا ية الفكرية وأعرب عن أمì في أن يتم ا ية وا ية  نة ا لجديدة، ذكر الوفد بقرار ا للملك نم ن تللج ل£ يق . لمع لتحقو

ثال  يل ا شروع وذÂ لز5دة العدد إلى، على  ية من ا ثا بغي أن تخصص موارد لفعل للمرحN ا  ،Âلمذ س ن ل بي لمن وف© يخص . 6ُ
تين  حسب أساس المقارنة إلى ثلاث ) 2(قيمؤشر الأداء لاتفاقات تعاون جديدة، أشار الوفد إلى وجود ز5دة من اتفا

يات  تفاؤل) 3(قاتفا بعث على ا هدف وهذه الز5دة لا  لفي ا ت هدف إلى خمس أو ست . ل ته في ز5دة ا لوأعرب الوفد عن ر غب
يات ته في تضمين . قاتفا توفير المزيد من البرامج للغة العرية غبكما أبدى ر بإشارة إلى وضع خطة  توقعة(ل تائج ا لمفي إطار ا  ). لن

شجعة جدا .456 ية  ية في برامج الأكاد نا ب5ان ا ئة تدريس من ا ند أن المعلومات عن إشراك أعضاء  ًورأى وفد ا م يم ل ل ي مه ه . ل
ية في عمل تعميم جدول أعمال ا بذو�  هود ا نموأعرب عن تقديره  ل لتلم يةللج نعكس ذÂ في الفقرة . يم الأكاد ، 6.11يواقترح أن 

ية تدريس والمدربين في الأكاد ئة ا ية في  نا ب5ان ا يل ا تمر من أجل تعزيز  هود سوف  يملقول إن ا ل ي ل ل هث متم وحول البر*مج . تسـلج
يدا للغاية لأنها تجعل ا ية يعد  نا ب5ان ا يذي، رأى الوفد أن نقل هذه البرامج إلى ا ًا مف م ُنف ل ل هللت يير . سلوصول إليها أ تغوبدا أن 
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بة أيضا شركاء كان فكرة صا ًا ئ بح البر*مج . ل شاركة بعد أن أ يير في رسوم ا باب عدم وجود  تأكدا من أ صولم يكن الوفد  لم تغ سـ ً م
ثير يف العامة أقل  تكا يث ا ية  بكيجرى في ب5ان * ح لم ل ييم الرسوم. ُسـ ية على إعادة  تقوحث الأكاد بعض . يم يوشعر الوفد  بة خب

ندية أبدت . ُالأمل حين علم أنه هذا البر*مج لم يجرى لمدة عامين شركات ا لهورأى أن فرصة قد ضاعت لأن العديد من ا ل ً
ثير من QهGم بهذا البر*مج نغافورة، يتم إطلاق البر*مج في مكان آخر. لكا . سـوأعرب عن أمì في أنه، في أعقاب بر*مج 
ية ًوأحاط الوفد علما لمعلومات ع شتركة التي تجريها الأكاد يمن البرامج الأربعة ا يالم ًحا يال يا وأسترا يا وإيطا ل في أفر ل وشعر . يق

بحر الكاريبي نطقة ا ية و هادئ وأمريكا اللا يط ا يا وا للقلق من عدم وجود برامج في آ ي لمح مسـ ن ناك . تل هوساءل عما إذا كانت  ت
تين في  هاتين ا يع نطاق هذا البر*مج  تو نطقخطط  لمل سـ بNل تين ا لمقفترة ا وفي حا� عدم وجود خطط، رأى الوفد بقوة أنه . لسـن

نقطة شأن هذه ا يحا  ثل ت� الخطط، وطلب تو لبغي وضع  ب ض ًي م ية، قال الوفد إنه تلقى . ن يض عدد المدارس ا يفوشأن  لصتخف ب
ه شاركة وا0ين لم يجدوا لأ بين في ا نود الرا بات من الطلاب ا ثير من ا سيا ا نفلك لمل غ ه لطل بدو أنه يتم . ًم مكا*ًشخص يوعلى ما 

شاركين على أساس  لمبول ا بيرة" طالب واحد من كل ب5"ق يعاب الأعداد ا لكلأنه لا يمكن ا لمونظرا لجودة البرامج ا. ست ، متازةً
ية الفكرية، رأى الوفد أنه من المؤسف أن يخضع هذا البر*مج إلى المزيد من الخفض ية المتزايدة  للملكوالأ فد أن وأمل الو. هم

ية[يزداد  تا]. لصيفعدد المدارس ا y تعلم عن بعد ظل ثل، بدا أن عدد اللغات في ا ًو ب ل ناك حاجة . لم هوÂ0، ربما كانت 
يص الم تخصنظر في  يةزيد لل  .يممن الموارد للأكاد

نة عمان  .457 يان ا0ي أدلى به وفدا مصر و سلطوأيد وفد المغرب ا يدالب ًتأ ية وأعرب الوفد عن أمì في. ً ¼ماي ن ألا تلقى الميزا
سابقة لأن جدول الموارد  تين ا ية فترة ا ته ميزا سه ا0ي لا تين القادمة المصير  ية لفترة ا لاäصصة للأكاد ن نف نيم ق سـن لسـ في العمود (ل

يه ) الأول فهر  ثيرا10تظ تحويل، تراجع الرقم  بات ا ً ملايين فرنك سوسري، وبعد ذÂ، تحت تر ك ل يت  .ي

تعلق بعدد الأكاد .458 يموف©  ية، أوضحت الأمانة العامةبيات العرية، ي يذ الأكاد شروع خاص تحت إشراف و يم أن هذا  تنف م
ية شروع خاص ضمن إطار جدول أعمال ا لتنمولكنها أضافت أنه  سـتهدف أربعة ب5ان رائدة، . م شروع  بداية، كان ا يوفي ا لمل

نحو يه على هذا ا لوتمت الموافقة  ية . عل يا، تلقت الأكاد يموحا با، 15ًل  ً شروع ولكن في الأساس، تمت الموافقة على طل نفسه لما
ية . لأربعة ب5ان ية وا ية  نة ا شروع لأن ا يذ هذا ا يل  لملكوقالت الأمانة إنها لا ترغب في الخوض في تفا نمنف ن للج لتص لمع لم ت

تدى  سائلأفضل منالفكرية قد تكون  شة هذه ا لمنا ق ية . لم يس أكاد يموأضافت أن تأ ية س ية طويN للملكية الفكرية طنو عملهي 
يد ب5 ا ية  ية وإدارية وما يا تفبع آyرا  لمسـت لل ل سـ سـ ًت ب5ان التي . تسـ ية لكل ب5 من ا شا ناك مرحN ا لوأردفت بقوها إن  تك ًه ف سـل ً

نافع يف وا تكا ييم الأثر وا لمتقدمت بطلب من أجل  ل ل بب، من أصل . تق با يجري 15لسوÂ0 ا  ً ياطل ًحا يذ ثلاثة منها فقطل . تنف 
توى الوطنيوبخصوص الأكا سات على ا شاء المؤ يع على اتفاق، وتم إ تو يات العرية، فقد تم ا سـد س ن ل ب لميم ب5ان الأخرى، . ق لومع ا

ثة،  شاري، وإعداد تقرير  بير ا بل  ييم من  ثة  نا  ية، وهو ما يعني  شا ية في مرحN ا بعفلا تزال الأكاد ت بع ضم تك لليم سسـ خ ق تق ًف
يد ب5 ا لمسـتفووضع قائمة بأولو5ت ا بة. ل يات[ لعدد لنسـو شروع ] يمالأكاد يا، قالت الأمانة إن ذÂ مربط  لمالمقترحة حا ت ًل

نة) للأربعة ب5ان( تين . للجا0ي وافقت عليها ا نة، وÂ0 فإن هدف فترة ا يتم اقتراح ذÂ مرة أخرى داخل ا نو لسـس للج
يات أخرى يس أربعة أكاد بدء في تأ يمالقادمة هو ا يع على اتفاقات وأضافت الأمانة العامة أن الأكا. سل تو ية تقوم لفعل  قد ل يم

ية  بة لأمريكا اللا يه الحال  يكون  سـ¤  ناطق أخرى،  شتركة مع جامعات في  نوتقترب جدا من إقامة برامج  يم سـ عل سـ ح تم لن ً
يوية أيضا ناطق الآ بحر الكاريبي وا نطقة ا ًو سـ لم ل ية . م يذي، قالت الأمانة إن الأكاد بة لرسوم البر*مج ا يمو لتنفسـ سـتحاول نل

ياسة الرسوم ييم  سـإعادة  ية، اتفقت الأمانة العامة على أن الطلب كان مرتفعا، وأنه كان بر*مجا . تق ًوف© يخص المدارس ا ً لصيف
بيرة ونجاح  ية  كيحظى  يف(بشعب ية في  ية الأكثر  بارها المدرسة ا ن ب جت شعلص تعاون مع ). يفع يجري البر*مج هذا العام  لو سـ

يف  بوع(جنجامعة  يفسـالأ ثاني في جامعة  بوع ا بو والأ ن الأول في مقر الو ل سـ  اسـGرة تقديم 300وقد تم تلقي نحو ). جي
يفة شاغرة50 لعدد نجاح. ظ و ية في أماكن أخرى لا تلقى هذا ا لوأشارت الأمانة العامة أن المدارس ا ية . لصيف يموكانت الأكاد

نين لكل ا يفثتحاول تعويض ذÂ من خلال إجراء بر*مج واحد أو ا ب5 ا ناوب ا لمضنطقة، مع  ل ت  .لم
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يات، لاحظ  .459 يس الأكاد تأ تعلق  يموف©  ب يذ ثلاثة وفد مصرسي شر التي تم تلقيها، يتم  سة  بات ا تنف أنه من بين ا ع لخم لطل
نين أو ثلاثة 12منها، في حين لا تزال  يذ ا بدء في  بلان ا هد العامان ا تصور أن  نظر فيها، وقد يكون من ا ث يجري ا ل لم نفل لمق تش ي

بات من ية12لطل ا ها. لمتبق ا ناك ضرورة لوضع خطط طوارئ  بب  لوÂ0 ا هس  .ل

ية  .460 تا بارة ا لواقترح وفد عمان إضافة ا ل ية(لع تين الما بق Qتفاق عليها في فترة ا ضالتي  ، بعد الجمN 6.11في الفقرة ) لسـنسـ
تدريب وتوافرها ل: "الأولى توى برامج ا نح المزيد من التركيز على جودة  ليتم  مح م ست للغات س ية ا لالر تحدةسم  ."لملأمم ا

سأ� التي أyرها وفد مصر، قالت  .461 شروع، أي أنه تمت الأمانة العامةلموفي شأن ا يودا في ا ناك  لم إن الواقع هو أن  ً ق ه
يه لأربعة ب5ان شروع بقدر معين من المرونة. علالموافقة  يذ ا لمويجري  ثل في أنه . نفت شروع  يذ ا تتموكانت الصعوبة في  لم لا نفت

بب توافر الموارد  تلفة  سرعات  شروع  يد، ويمكن أن يمضي ا ب5 ا ساهمة ا بو ولكن أيضا على  ستمد فقط على الو بتف ب لم مخسـ ل م لمي يع
ية الأخرى يع Qتفاق . تيجأو الأولو5ت Qسترا نطقة العرية، تم تو قوفي حا� ا ب ًولكن نظرا لحا� عدم  لاتاإحدى الحفي لم

شروع الآ ياسي فا يقين ا لما سـ تلفة في كل حا� على حدة، رأت الأمانة ". مجمد"ن لل يذ كانت  مخوشكل عام، نظرا لأن وتيرة ا لتنفب ً
توقعا تا أطول مما كان  تغرق و يذ  ًالعامة أن ا م ق سيسـنف بل ا=ول . تل ته وتحديده من  نا بغي  قإلا أن الرقم المحدد هو شيء  م شـن قي

نة  .للجالأعضاء في ا

تعديلات التي أجراه .462 لولخص الريس ا نة عمان على الفقرة ئ ند و سلطا وفدا ا تعديلين. 6.11له  .لوتم Qتفاق على ا

ياب الريس القصير، ترأس QجGع *ئب الريس  .463 ناء  ئوأ ئ غ  ).Qتحاد الروسي(ث

 13 و12 انمج*برال

يقات على البر*مجين  .464 ناك  تعللم تكن   .13 و12ه

 14البر*مج 

ية .465 تا يقات ا ند ا لقدم وفد ا ل تعل له تكار 5.14 الفقرة ًأولا، تحت. ل Qيا و نولو ية مراكز دعم ا يح ما ب، اقترح الوفد تو ه جض لتك
ندة إليها هام ا لمسـوا هدف النهائي من . لم تكار لوفي حين أن ا Qيا و نولو بمراكز دعم ا ج هم الوفد لتك تكار المحلي،  Q يع تفهو  ب تشج

تصر  ية وأنه  ية تدر يكون  يقأن الأمر  يج عمل يالآن سـ بعلى شر تقارير فحص  هم إبراز . براءات Qختراعا*ت ن لموÂ0 كان من ا
تكار فكرة أن  Qيا و نولو بمراكز دعم ا ج تكار المحلي ونقل لتك Q يع بكان من المفترض أن تكون مصدر عون وطني  لتشج

يا نولو جا يق . لتك قواقترح الوفد أيضا إدراج الرقم ا= ية في الفقرة ) 12(ً ثا نفي الجمN ا يس مراكز  "ً، بدلا من القول5.14ل ستم تأ
تكار دعم  Qيا و نولو با ج تعلق لفقرة ". 2011-2010في عدة ب5ان في الفترة لتك يا، وف©  yيو ساءل الوفد عن "4"10.14ًن ت، 

ية لإنفاذ  شارية ا Q نة نبب عدم وجود أي إشارة إلى ا ت لمعللج س نةنتائج لالوصول المركزي (س ، الموجود في إطار )معيفحص 
ية لإنفاذ15 و14 ولأن البر*مجين .15البر*مج  شارية ا Q نة ية مماثN، يمكن إضافة إشارة إلى ا ن لهما أهداف نها ت للج لمعئ . س

تائج  ثا، في إطار ا yنو لل ية لمول ، كان مؤشر الأداء الأ)104صفحة (ً بكات الو نتعلق بعدد من ا شـ طي يا ل نولو جراكز دعم ا لتك
تكار  Qسر الوفد . ُالتي أطلقتبو ٍعن إمكاية إضافة مؤشر أداء yن سـتفوا ، أي الرضا )كما هو الحال في البرامج الأخرى(ن

تكار عن  Qيا و نولو بمراكز دعم ا ج ثال لتك يل ا ئوية، على  بة  لموالإشارة إلى  س بسـ م بة ملائمة80 أو 90ن  .كنسـ في المائة، 

يير17وأشار وفد مصر إلى أنه خلال ا=ورة  .466 ية، تم  نة البر*مج والميزا تغ  ن وفي ذÂ الوقت، .  اسم هذا البر*مجللج
نوان إلى طلب كان الوفد قد  لعيير Qسم وا تخدام المعلومات "الوصول إلى المعلومات والمعرفة"تغ سـ، إذ كان الغرض هو ا

هذا البر*مج تائج  تائج والأهداف بإطار ا يه في عمود ا شار إ نحو ا ية الفكرية وعلى ا لوالمعرفة حول ا نلملك ن ل لم لل  .ل
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ته في إضافة لغة جديدة في الفقرة وأعرب  .467 تان عن ر بوفد  غسـ ية إلى ز5دة 9.14 أو 6.14ك هود الرا م للإشارة إلى ا لج
تكلفة إلى /قاعدة نخفض ا ب5ان المؤهN للحصول على إمكاية الوصول اáاني أو  لعدد ا ن مبادرة الوصول إلى الأبحاث من أجل مل

تكار  Qية و با نفاذ إلى بر*م )aRDI(لتنم تخصصة لوا  ).ASPI(لمج المعلومات ا

يق لم .468 يتم إدراج العدد ا= قوردت الأمانة العامة بأنه  تكار س Qيا و نولو براكز دعم ا ج ، وكذÂ 5.14في الفقرة ) 12(لتك
ند  نص ا0ي اقترحه وفد ا ها تعريف(لل تعلق لفقرة ). لفي ا بو " 4 "10.14يوف©  ، CASEيوعدم وجود إشارة إلى الو

بو 15 لأن البر*مج 15أنه توجد إشارة في البر*مج أوضحت الأمانة  نفذ بر*مج الو ي  ًوتوجد الإشارة تحديدا في  (CASEيس
بو ). 4.15الفقرة  ية 14ً، بدلا من البر*مج 15 في البر*مج CASEيوقد اتخذ قرار إدراج الو لفن، على أساس الخبرة ا

بو  بات الخاصة لو يالمطلوبة والموارد وا شتركة ل5ول الأعضاء ، واCASEلمتطل ية  يوفر أر م0ي  ض يجري (سـ سـكذاك ا0ي 
ية ب5ان أمريكا اللا ينتوفيره  توفر بر*مجا). تل نحو وإنما  بو لن تقدم معلومات على هذا ا ًويعني ذÂ أن الو سـ ل ية . ي بنوكانت هذه 

ية الفكرية والبر*مج  تعلق بحلول الأعمال لمكاتب ا ية،  لملكية  ت ن تقت  هو توفير المعلومات 14ن البر*مج وكان القصد م. 15تح
ييز واضح لولايتي كل من البر*مجين. والمعرفة إلى ا=ول الأعضاء وأصحاب المصلحة ناك  تموÂ0، كان  وأردفت الأمانة . ه

تائج  بة الرضا في إطار ا تفق على ضرورة إدراج  نالعامة بقوها إنها  سـ لت ن ي(ل نولو جمؤشرات الأداء والأهداف لمراكز دعم ا ا لتك
تكار Qيفة ). بو شأن توقعاته أن تكون و ند  يق وفد ا تكار، و Qيا و نولو تعريف وولاية مراكز دعم ا تعلق  ظوف©  ب ه تعل ب ب لي جل تك

يا، قالت الأمانة إن ذÂ أمر ويق الصN جدا  نولو تكار المحلي ونقل ا Q يل تكار هي  Qيا و نولو ًمراكز دعم ا ث ب ه جب تك ج لتك س تل
بار Q سؤال ا0ي طرحه وفد مصرعتويجب أن يؤخذ في شة ا نا ند  ل  ق ية في يويو، *قش . مع شاورات غير الر نوفي ا سم لم

تين. الأعضاء الفرق بين المعلومات والمعرفة ناك فرق بين دلالات هاتين ا لكلموكان  شير الأمانة تحديدا . ه يا*  ًوÂ0، أ ت ً ح
تقد أن الحصول على المعلومات فقط قد لا يكون حلا ًللمعرفة لأنها  تطوير الخبرات وناء القدراتتع ية  نا ب5ان ا ب في ا ل ل على . مل

يا*ت أو وyئق ثال، يمكن أن يحصل المرء على إمكاية الوصول إلى قواعد  بيل ا ن لم إلا أن الحصول على المعلومات وحدها . بس
يف يمكن ل نة أو  يا  نولو بغي نقل  يف  ية  نا ب5ان ا ندسين في ا كلن يوضح للعلماء وا ي ي ك ل ل معه ج تك ن م تكار المحلي الجاري أن لم بلا

ية نولو جيد من هذه المعلومات ا تك لتف شورة لأصحاب المصلحة في ا. يسـ ية لموÂ0، بدأ البر*مج في تقديم ا نا مب5ان ا ل لتطوير ل
ية الخاصة ها الو ياق ظرو سير المعلومات في  ييم و يل وتقدير و تح نÞاراتهم وقدراتهم وخبراتهم  سـ تف ل طل ف ثال، تم. تق يل ا لموعلى   بس

شروع  بدء في  ما ية" مشهد البراءات"ل لتنموقد أدرج في جدول أعمال ا هد البراءات . ُ يتم (مشورأت الأمانة أن تقارير  سوالتي 
بل نهاية العام تقارير الحصول على بعض المعرفة، ويس ) قإعدادها  تلقي ا يح  يث  تعلقة لبراءات  لتحلل المعلومات ا لت لم ت بح لم سـ

ناك حاجة للإشارة إلى المعرفةو. مجرد مجموعة من المعلومات يات بجدول أعمال . هÂ0، كانت  ناك ثلاث أو أربع تو صوكانت  ه
تكار المحلي Q يع يا أو  نولو نقل ا تعلق  شير تحديدا الى الحصول على المعرفة ف©  ية  با شج ب ي ت تنم ج لتك ً يع هذه . لت تجموقد تم 

ئة جيم ها تحت ا يات معا، و تو لفا تصنيف ً ص ية الخمس وأربعينُكما أطلق عليها في. ل يات جدول أعمال ا نم ويقة تو ص ئة جيم: "لتث : لفا
يا المعلومات وQتصال، والحصول على المعرفة نولو يا، و نولو جنقل ا تك ج نوان البر*مج ." لتك يير  عوشأن  تغ ، كانت الأمانة 14ب

نعتما زالالعامة  نفاذ إلى المعرفة"أن  ةمقت  يمة لأنها مأخوذة من و" لا يغة ا لسلهي ا يةلص نميقة جدول أعمال ا وعرضت . لتث
ية البر*مج لخدمات من أجل الوصول إلى المعرفة بب  ية و شرح  تسمالأمانة العامة إدراج فقرة قصيرة  س خلف تعلق . ل يوف© 

نفاذ إلى  (6.14لفقرة  يا وقواعد )ASPI وaRDIلا نولو ج، أوضحت الأمانة أنها قدمت هذا الوصول الخاص áلات ا لتك
سوقة تجار5بيا*ت بر ًاءات Qختراع ا £ تاحة لأي شخص مؤهل ويحق 7 . لم ية على الموقع، وهي  موقد تم طرح هذه الإمكا ن

بو لن . الحصول على هذه الخدمات شترك من جانب ا=ول الأعضاء لأن الو تطلب بذل 1د  يدين  يولكن ز5دة عدد ا م ت لمسـتف
سات خاصة على Qنضمام إلى هذا ا بار مؤ ستقدم على إ هود . لبر*مجج بغي بذل المزيد من ا لجوأضافت الأمانة العامة أنه ربما  ين

شكل أفضل عن توافر هذه الخدمات يدين. بمع ا=ول الأعضاء للإعلان  يام بذÂ، يمكن ز5دة عدد ا تفومن خلال ا . لمسـلق
باره واحدا من مؤشرات الأداء   Âشكلة في إدراج ذ ًوÂ0، فإن الأمانة لم تر أي  ت عم تخدمين أو عدد ع(َ لمسـدد ا

ب5ان شركاء لا ). لا بو لأن هؤلاء ا تفاوض مع شركاء الو توقف على ا يدة  ب5ان ا تمل  توسع ا لومرة أخرى فإن ا يسـ ل ي لل تفل لم لمح
تة يا*ت المعلومات . بحيفعلون ذÂ لأغراض خيرية  ية وقواعد  نولو ية وا ية الوصول إلى اáلات ا بهم يدركون أ لعلم جهم تك لف

تعلقة ل تدامة . براءاتلما شراكة  يا*ت تجارية لابد أن تحصل على عائد معين من أجل جعل هذه ا شركاء هم  سـوهؤلاء ا مك ل ل
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يا ًما يد إمكاية الوصول. ل نة على الأمانة العامة  يا شروط  نوهكذا، فرضت حا ي ي لتقل مع ً ية . ُ نا ب5ان ا ست كل ا موفي الواقع  ل ل لي
شمو� بهذا ال تكون  يه الكفاية  ممؤهN بما  ل يN الأمانة وقد بذلت . بر*مجف هر ا يف شروط ا=خول خلال الأ لقل1ودا  ش لتخف ً

ب5ان التي لم تكن قد تأهلت بعد با قو5 من ت� ا ناك  هار أن  ها من خلال إ ية، وكان عليها تدعيم مو لالما طل ه ًض ً ظ ومرة . قف
سأ� أخرى، تخضع  بو ولمهذه ا شتركة بين جانب الأمانة العامة للو يبذل 1ود  م يع نطاق هذه ل تو تمة  سـا=ول الأعضاء ا ب لمه

ية  .لتغطا

شاء  .469 ند علما بأنه تم إ نوأحاط وفد ا ًه ته في أن يعكس أساس 12ل تكار وعبر عن ر Qيا و نولو ب مركزا =عم ا غب ج لتك ً
يح وهو  تكار10إطلاق "لصحالمقارنة العدد ا Qيا و نولو ية لمراكز دعم ا بكات و ب  ن جشـ لتك تعلق ). 104صفحة " (ط يوف© 

بير بين المعلومات وترجمة ت� المعلومات إلى معرفة ناك فرق  يحه شكل سليم،  كلحصول على المعرفة، كما تم تو ه ب وÂ0، . ض
ياتساءل الوفد عن عدم وجود أي إشارة إلى  نولو جمكاتب نقل ا تابعة للجامعات ولتك يا ا نولو لمكاتب نقل ا ج  لأنها ذات لتك

باشرة لوصول إلى المعرفة  Nينها في مؤشرات . 5.14قترح إضافة هذه الإشارة في الفقرة وا. مص بع ذÂ أن يتم  تضمو تت يسـ
توى الرضا  Âبب عدم إدراج تعزيز الوصول إلى . مسـالأداء، بما في ذ سوساءل الوفد عن   في مؤشرات ASPI وaRDIت

تجارية  هات ا ناك صعوت مع ا سير الأمانة العامة أن  نه وجد الرد في  لالأداء،  ه لجتف شوراتلك ومع . لمنالتي تقدم الصحف وا
هم جدا في الحصول على خدمة المعرفة، اقترح الوفد أن يتم تضمين الوصول إلى  ًذÂ، نظرا =ورها ا  في ASPI وaRDIلمً

 . مؤشرات الأداء

بعد الواحد منهما الآخر .470 شمل الواحد . يستوقال وفد مصر إنه لا يرى أن المعرفة والمعلومات  هما  يوفي الواقع  منهما ف
يير اسم البر*مج إلى . الآخر  ".خدمات من أجل الوصول إلى المعلومات والمعرفة"لتغوكرر الوفد اقتراحه 

يير Qسم إذا وافقت الوفود الأخرى .471 يتم  تغوأكدت الأمانة أنه  تعلق بم. س يا يوف©  نولو جكاتب نقل ا مكاتب نقل ولتك
تابعة للجامعات يا ا نولو لا ج انظر مؤشرات الأداء في صفحة  (1 مدرجة في الوقت الراهن في البر*مج ، أوضحت الأمانة أنهالتك

يق مع البر*مج 14والبر*مج ). 27 يتم ا بع  سـ، و لتنلط سطر الأخير 1س يح ذÂ في ا تو شأن، ويمكن الإشارة  ل في هذا ا ض ل ل
يتم تضمين إشارة إلى . 5.14من الفقرة  سوأكدت الأمانة أيضا بأنه  ًaRDIو ASPIتحفظ ، مع إدراج م هدف مرتقب حذر و ِ َ

ًجدا، واضعة  يانهً بارها  بفي ا  .سابقلا اعت

ياغة .472 تان أنه قدم للأمانة العامة مقترحا  للصوصرح وفد  ًسـ  .ك

تحدة إلى الصفحة  .473 تائجإطار  (104لموأشار وفد المملكة ا بالغ )لنا هدف ا ل، وا تكار، 22ل Qيا و نولو ب مركزا =عم ا ج لتك ً
يد أن ذ ية  تفوطلب إضافة حا ية شـ ية وا ية  نة ا ية وموافقة ا شاريع جدول أعمال ا ييم  هدف يخضع  لملكÂ ا تق نمل ن للج نم تم لت لمعل ل

ية ثا نالفكرية على المرحN ا  .ل

نصة .474 ية إلى ا نة البر*مج والميزا لموعاد ريس  ن لج  .ئ

 15بر*مج ال

تائج كان  .475 ند أن واحدا من مؤشرات الأداء في إطار ا نوقال وفد ا له ً شاركة في بر*مج عدد مجموعات المكا"ل لمتب ا
لفعل أحد مؤشرات الأداء في البر*مج ". مشترك Âييم. 9وكان ذ ية في ا تقوساءل الوفد عما إذا كان ذÂ يعني ازدوا لج  .ت

ية .476 يس ازدوا هو  تخدام نفس مصادر المعلومات،  جوأوضحت الأمانة العامة أنه نظرا لا ل ف سـ وأضافت أن المعلومات التي . ً
شاركون و ية لمقدÞا ا ناك أي ازدوا شترك Â0 لم تكن  تخدم البر*مج ا ب5ان التي  شمس حول عدد ا جاضحة وضوح ا ه لم سـ ل تل

هود  .لجفي ا
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هرت أنها  .477 يمي وفي الواقع أ توى ا بة على ا تائج المر ظوأوضحت الأمانة كذÂ أنها، للمرة الأولى، أدمجت ا لتنظتق سـ لمن ل
بة  يعة  شعلفعل ذات  تب س(مط تعددة  تأي أن برامجا  ً م هاً تائج  نفساهم في ا وأضافت أن الأعضاء سوف ترى أن هذا المؤشر ). لن
ًسه، وخاصة في البر*مج  نظمة ككل، قد يراها 9نف ساعدة التي تقدÞا ا ية وا يع خدمات ا يقي  لم، وا0ي كان 7 دور  لم نم لجم لتسـ تن

Âيس كذ ية، وهو  يل Qزدوا لبعض الأعضاء من  ج  .قب

يقات حو7، وفي إشارة إلى أسس المقارنة، وهو .478 ياس أضافت الأمانة لتعل موضوعا تكررت ا هم أن يتم  قأنه من ا لم
ناء المضي قدما"أسس المقارنة  ًأ يه في نهاية هذا العام" ث توصل إ يتم ا ياس النهائي  لوأن ا ل س يقي . لق هر Qنعكاس ا لحقو سـيظ

 .2012لأسس المقارنة بوضوح في تقرير أداء البر*مج لعام 

 16البر*مج 

يقات على البر*مج هلم تكن  .479  .16تعلناك 

 17البر*مج 

ية .480 تا يقات ا ند ا لوقدم وفد ا ل تعل له سـتهل الجدول . ل سادس في  يجي ا هدف Qسترا مأولا، في ا ل ت ل ، وفي )115صفحة (ً
ية ثا بة ا يجة المر نا ل تقن ت تعاون المنهجي والفعال : "ل شفاف "، أي "شفاف"، طلب الوفد إضافة كلمة ..."لا تعاون المنهجي وا لا ل

تخدمت كلمة (...) ". والفعال  ُوقد ا نعكس في هذا الجدول 2.17 في الوصف في الفقرة" شفاف"سـ بغي أن  تالي  ت، و ي نل
يا، في نهاية الفقرة. ًأيضا yًو بو: "، اقترح الوفد إدراج2.17 ن شاور مع ا=ول الأعضاء في الو يو ، لأن الوصف لم يعكس "لت

بو مع الوكالات الأ يسأ� أن تعاون الو ناك بضع كلمات مفقودة في . ُخرى سيرفع به تقرير إلى ا=ول الأعضاءم ثا،  yهو ًل
سموح بها بموجب Qتفاق: "، في الجمN الأخيرة5.17 الفقرة ية المرونة ا  Âلمبما في ذ بغي أن تكون"بغ بما في ذÂ : "ين، والتي 

سموح بها بموجب Qتفاق تفادة من المرونة ا Q لمية سـ تعل". بغ بادرات 6.17 ق لفقرةيوف©  لم، أعرب الوفد عن أمì في أن ا
ية لإنفاذ  والمحافل 17الجارية في إطار البر*مج  شارية ا Q نة ن ترفع بها تقارير إلى ا=ول الأعضاء من خلال ا ت لمعللج س ُ

يات ذات الصN في المحافل 17وتحدثت هذه الفقرة عن البر*مج . الأخرى يق  للعمل مع Qباع ا= لا=وية الأخرى، وز5دة قت
شتركة بادرات ا ية في ا ية ضمان إدماج QهGمات المو1ة نحو ا  Âبا، بما في ذ نا  Âي� كان ذ تعاون  لما لم نم بغ سـ لتل ً م ورأى . ح

بادرات إلى ا=ول الأعضاء للعلم تقارير عن هذه ا هم للغاية رفع ا لمالوفد أن من ا ل واقترح الوفد إضافة جمN في نهاية . لم
تالي6.17 قرةالف نحو ا ل على ا تظمة إلى ا=ول الأعضاء، بما في : "ل بادرات التي يتم اتخاذها في هذا اáال ترفع بها تقارير  نا ملم ُ

ية لإنفاذ شارية ا Q نة نذÂ من خلال ا ت لمعللج  ."س

ها .481 تائج، و ثة في إطار ا ثا بة ا يجة المر شأن ا يحات  نصوطلب وفد البرازيل تو تق نت ل ل ن ب لض تعاون: "ل  المنهجي والفعال لا
ية الفكرية ناء احترام ا نظمات ا=وية الأخرى في مجال  بو وا يق بين عمل الو لملكوا ب ل لم ي ته في معرفة ". لتنسـ غبوأعرب الوفد عن ر

ية نظمات ا=وية ا شاركة ا نا، حول ت� الأشطة، و  Âيل، إذا كان ذ تفا نالمزيد من ا ل لم م ن ص لمعل ً  .ممك

ند في الفقرة )115صفحة " (شفاف" كلمة ووافقت الأمانة العامة على إدراج .482 بارة التي اقتر9ا وفد ا ه، وا  لأن 2.17للع
ية وغير  نظمات ا=وية الحكو تعلقة، بما في ذÂ الأشطة المضطلع بها مع ا ية ا يع الأشطة الإنما تقرير الكامل عن  ما ل لم ن لم ئ ن جم ل

ية  شارية ا Q نة بل ا ية قد تمت الموافقة عليها من  نالحكو ت لمعللج س ق ها . لإنفاذم ياغة  نفسومع ذÂ، أشارت الأمانة إلى أن ا لص
تعين . 3.17ظهرت في نهاية الفقرة  يب على مخاوف الوفد أم   Âتحقق مما إذا كان ذ بت الأمانة العامة في ا سيور يج ل سـغ
تفا ("5.17ووافقت الأمانة العامة على الإدراج المقترح في الفقرة . 2.17إدرا1ا في نهاية الفقرة  Qًووافقت أيضا "). دة منسـ

بادرات التي يتم اتخاذها في هذا اáال ت "6.17على الإضافة في نهاية الفقرة  ُا تظمة إلى ا=ول الأعضاء، بما في لم منرفع بها تقارير 
ية لإنفاذذÂ من خلال  شارية ا Q نة نا ت لمعللج شتركة، قالت الأمانة إنه لا يمكنها تقد." س لموشأن قائمة الأشطة ا ن يم قائمة ب

ية لإنفاذ شارية ا Q نة يع هذه الأشطة لأن ت� القائمة هي التي قدمت إلى ا  Nنكام ت للج ن لمعلجم س يا إعداد قائمة . ُ ًويجري حا ل
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نظر ية لإنفاذ  للعلم وا شارية ا Q نة ها على ا يتم عر لمحدثة، و ن ت لمعللج س£ ض ها . س نظمات التي عملت  يث ا معولكن من  لمح
ثالا بو، فإن  ًالو م نظمة ي تعاون مع  تين، والتي نظمت  نة ونصف إلى  ية التي تجري كل  نظيم المؤتمرات العا م رزا هو  لن سـ لم ُت سـ ً

ية والإنتربول  تجارية لمالجمارك العا ية ا=وية للعلامات ا لوا ل نة و) INTA(لجمع يد والقر صقطاع الأعمال لوضع حد  للتقل
)BASCAP (تجارة ا=وية لوغرفة ا بو في الحصول على وأضافت الأمانة . ل يالعامة، أنه في المؤتمر العالمي الأخير، نجحت الو

نة  ية[للجرئاسة ا تو جيها ثال حلقة ]. ل يل ا ية في بر*مج هذا المؤتمر، على  ناصر المو1ة نحو ا لموقد أدمج عدد من ا س نم بلع لت ُ
ياسة الإن تدامة، وأخرى حول  ية ا ية الفكرية وا سـنقاش حول إنفاذ حقوق ا سـ لمنم لت ثة حول الإنفاذ لملك yسة، و نا لفاذ وا ف لم

شركات ية  GجQ ية سؤو للوا ع ل شواغل . لم تأكد من إدماج ا بو بها من أجل ا هود التي قامت الو لوكانت ت� هي نوع ا ل ي لج
نظمات الأخرى تعاون مع ا ية ذات الصN في العمل ا0ي يضطلع به  لمالإنما ل  .ُئ

ند أن الإضافة في الفقرة  .483 بب إدراج ذÂ في الفقرة . 3.17أخوذة من الفقرة  م2.17لهوأكد وفد ا  هو وجود 2.17سو
تلفين مخياقين  ية. سـ تائج الر ياق ا ثاني  يط وا ياق ا سـالأول هو  ن سـ ل تخط يسـ ل ثاني في أن الفقرة . ئل ثل الفرق ا لو  أشارت 2.17تم

شريكة في حين أن الفقرة  نظمات ا يق ف© بين ا تعاون وا لإلى شراكة ا لم سـ نظمات ا=وية، وكانت  تحدثت فقط3.17لتنل ل عن ا لم
شاور مع ا=ول الأعضاء"هناك إشارة إلى  شراكات وأشكال ". لت يع ا ية على  باق ا تالي تضمن ت� الإضافة ا لو جم لعمل نط ل

نظمات ا=وية تعاون مع أي وكا� شريك، ف© هو أبعد من ا لا لم  .ل

شـتها في  .484 نا يقات التي تمت  يتم إدراج ا قوأكد الريس أنه  متعل س نصلئ  .لا

 18البر*مج 

يكا أن .485 بلغ 18المرصودة للبر*مج  الموارد بلجلاحظ وفد  بلغ  1,2بم زادت  يخصص منها  ميون فرنك سوسري  سـ يمل
ية450 000 ناخ والأمن الغذائي والصحة العا تغير ا لم فرنك سوسري  لم ل شير الفقرة . ي  إلا إلى 20.18تومن 1ة أخرى، لا 

بلغ  يا قدره ي فرنك سوسري لكل 100 000مرصد  بلغا إضا ناخ والصحة، وذكرت أن  فمن تغير ا م  فرنك 125 000لم
ت لسوسري سيرصد  بلغ . خدمات ا=عمعزيز ي يق  يان ا= لموطلب الوفد إيراد ا قب ي فرنك سوسري المرصود في 450 000ل

ند الأمن الغذائي ته  ية، ولاسـ© علا بالميزا بق  .ن

ند وتقدم  .486 يةلهوفد ا تا ليقات ا ل يا هو 18البر*مج أولا، كان . لتعل تين الأخيرة بر*مجا فر تضمن خلال فترة ا ع  لسـني
يا" نولو تكار ونقل ا Q جيع لتك ب بب عدم ". تشج سوساءل الوفد عن  يةإدراجت  ن هذا البر*مج الفرعي في اقتراح البر*مج والميزا

سا حيث  تبره بر*مجا ر يا بير من ئع يةكعلى جانب  سع نطاقه، وعبر عن أمì فيهمالأ تين القادمةيت أن  يا، . لسـن خلال فترة ا yن
ية في نطاق عم18ìنرحب الوفد لأشطة المقترحة في إطار البر*مج  سعى إلى دمج بعد ا نم ا0ي  وأشار الوفد إلى . لتي

سطر  يه9.18 من الفقرة 4لا تمع المدني و: "ف ا0ي جاء  ية ا=وية وا نظمات الحكو بات ا=ول الأعضاء وا ند  áنزولا  ل لم طل مع
ية الفكرية افل البر*مج كلما دعت الحاجة إلى ذÂ في المحساهم سيأصحاب المصلحة الآخرين، و تكار وا Q ناقش فيها لملكالتي  ب ي

ناخ والأمن الغذائي ياق الصحة وتغير ا لمفي  تحدث عن 4.18والفقرة " سـ نظمات "ت التي  لمتقديم ا=عم ل5ول الأعضاء وا
تمع المدني  ية ا=وية وا áالحكو ل يةم ساعدتهم في تحديد مقارت  عملوأصحاب المصلحة الآخرين، و سر الوفد عن ". م سـتفكما ا

شأن هذا البر*مج بات  تقدم 7 ا=ول الأعضاء  تدى ا0ي  با طل سـ يث لمن بع18البر*مج أشار إلى أن ح   في الوقت الحالي يت لا 
تدى حكومي بو دوليمنلأي   وا=ول الأعضاء في 18قة الوصل بين البر*مج ثل حلسـتموا1ة التي ت وساءل عن ال،ي داخل الو

بو بيرة لأن الفقرة . يالو ية  سؤال أ تسي ا كو هم ل نقاش ا=ولي3.18يك تدى  بح  باره  تحدث عن هذا البر*مج  لل  ن يص ت مت سـ . ع
بو البر*مج   هذا الوفد أنه يجب أن يكونرأىو نقاش داخل الو يتدى  لل نقاش ا=ولينفسهمن تدى  بل أن يكون  للا  من لهذا و. ق

ئة التي يمكن للبر*مج أن  تعين تحديد ا يالغرض،  تقارير عن العمل ا0ي يقوم بهلهي ها ا ليقدم  ها أن يطلب ل ل ويمكن من خلا
يه من ا=ول الأعضاء تو جا ية الفكرية لأن إطار في18واقترح الوفد أن يدرج عمل البر*مج . ل ية وا ية  نة ا لملك ا نم ن لتللج  لمع

ناوها  سائل التي  لا يت يعة شامN سـلم ناخ، والصحة العامة(طبهذا البر*مج هي ذات  وأوضح الوفد أنه ). لمالأمن الغذائي، وتغير ا
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بة التي  ناء بين ا يه تفاعل  يه عمل هذا البر*مج بين ا=ول الأعضاء وأن يجري  ناقش  تدى يمكن أن  شعيطلب إيجاد  ب ي لن ف ف م
بو وأصحاب ا  . لمصلحة الآخرينيتعنى بهذا البر*مج وا=ول الأعضاء في الو

ندوأيد  .487 يان ا0ي أدلى به وفد ا هوفد البرازيل ا لب شأن . ل نفذةبوعبر عن بعض اäاوف  هام ا لما  18  في إطار البر*مجلم
تمكين ا=ول الأعضاء من تحديد أولو5ت هذا البر*مج والحاجة إلى جعل  بو  ئات الو ئة من  ته تحت إشراف  لأ ي ي ي هشط ه ن

يذه تعين. تنفو يوشكل عام،  تقارير وجعì يرفع 18وضع Þام أكثر وضوحا للبر*مج  ب وفي ما يخص .  ل5ول الأعضاءلمزيدا من ا
بار وا=راساتبش (16.18فقرة ال Q يا*ت تأن  يل ، رأى )خب بق دراسة من هذا ا تعين أن  بالوفد أنه  سـ لقي نقاش حكومي ي

تصاصاتهدولي شأن ا خ  هم أما الأمر . ب تعين أن لما هو أنه  تعالآخر  ي ئة موسعة من Qف يينهيتمد هذه ا=راسة على  صتصا  في خ
ية تلف الجوانب ا توازنة حول  نعدد من اáالات من أجل تقديم و1ة نظر  لمعمخ ئة من . م هيويجب أن توجه هذه ا=راسة إلى 

ية نة البر*مج والميزا ثل  بو  نئات الو لج ي مي شأن الفقرة ركزو. ه يا*تعلى 16.18ب اقتراح الوفد  ناء  ب ا ثت بار وا=راسات سـ Q خت
بو بة داخل الو نا تد5ت ا سأ� في أحد ا شة هذه ا نا يو سـ لم ن لم لمق  .م

ية اوأكد  .488 ب5ان الإفر يا موقف مجموعة ا نوب إفر يقوفد  يق هر يويولملج ية  نة البر*مج والميزا نه في اجGع  نعبر  ن لج فقد . لشع
نة : ة ¼بعا لإحدى اللجان القائم18أيدت اáموعة فكرة أن يكون البر*مج  ية الفكرية أو ا ية وا ية  نة ا للجإما ا نم ن لملكللج لت لمع

ية بقانون البراءات ية . لمعنا=ائمة ا شاورات غير ر هر يويو إجراء  سموكان الوفد يدرك بأن الأمانة اقترحت في  م ن بشأن (ش
بوع الماضي) 18البر*مج  سـيث عقدت في الأ تعين أن يحظىولا زال الوفد يرى بأن. ح يه ا=ول الأعضاء ب  البر*مجيه  جتو

ناقش و َأن  ية دويةي ئة حكو لداخل  مي  .ه

تعين على  .489 ية وقال إنه  بير من الأ ية قضا5 على جانب  تحد5ت العا ية الفكرية وا تان ا تبر وفد  يوا هم ك لم ل سـ لملكع ك
بة 1.18 الفقرة نص على أن يوجه البر*مج من ا=ول الأعضاء كما كان الحال  سـ أن  لنت شمل تنميةللجدول أعمال ا£ ي، وكان 

يذ ومخاطره يات ا لتنفذÂ استرا ية التي أجريت مع ا=ول الأعضاء خلال . تيج شاورات غير الر سموعبر الوفد عن تقديره  للم
تفاعل مع هذا البر*مج تدى رسمي  تعين إيجاد  نه رأى أيضا أنه  سابق،  بوع ا للالأ ن ي ل مسـ وفي هذا الإطار، ذكر الوفد أنه لا . لك

نة قائمة لجبذ  شاتيح نا ية على ا بغة ر نه عبر عن أمì في إضفاء  ها البر*مج،  بع  ينها  ق  لم سم ص ي لكبع ل ت  . ل

يةوتحدث  .490 ند سم مجموعة جدول أعمال ا نموفد ا لته ية الجديدل تحد5ت العا يط قطاع ا لم ورحب قتراح  ل وفي هذا . تبسـ
ياق، يةلسـا بو في هذا اáال عم" أن 16.18 أنه ورد في الفقرة لتنم لاحظت مجموعة جدول أعمال ا يا*ت [يل الو تعلق  ببا لم
بار Qبار، ومن ثم تقديم مجموعة من ] خت Q يا*ت يذ حماية  تلفة  ية وتحديد طرق  تيوجه نحو جمع الممارسات الو ب مخ ن خسـ نفت ل ط

ية ياساتها الو تار منها ا=ول الأعضاء تصورها القانوني وفق  تاحة يمكن أن  يارات ا نا سـ تخ لم دول أعمال وأكدت مجموعة ج". طلخ
تفادة من الصحة العامة والأمن الغذائي في ا=ول  Q بيرة على سأ� انعكاسات  هذه ا ية أن  سـا ك لم لنم يةلت نا ما ،  على ذÂبوناء. ل

نظمات الأخرى  نفذها ا يقه شكل ويق مع الأشطة التي  بو في هذا اáال مع  لمتعين أن توجه ا=ول الأعضاء عمل الو ت ن ث ب سـ ي تني
نظمة الأغذية والزراعةكمنظمة الصحة العا مية و هائل من ا=راسات التي أنجزتها بعض . لم ند ذÂ إلى الكم ا لكما يجب أن  يست

ية  تجارة العا نظمة ا لمالوكالات  ل ية كم تجارة وا تحدة  نمومؤتمر الأمم ا لل تاد(لتلم بحث الأخرى) نكالأو سات ا لومؤ نظر إلى . س لو
تحد5ت ال ها قطاع ا همة التي عا سائل ا لا لجلم ية، أعربت لم يةلمعا بة إليها لتنممجموعة جدول أعمال ا هم  تقادها بأنه من ا سـ عن ا لنع لم

بو كا ية دوية داخل الو ئة حكو يأن يرفع البر*مج تقاريره حول عمì شكل دوري إلى  ل ي مب ية ه ية وا ية  لملكنة ا نم ن لتللج لمع
ثت. الفكرية ية حو ية في إطار  الأمانة على مراعاة هذا التنممجموعة جدول أعمال ا هم في ويقة البر*مج والميزا نلجانب ا ث لم

 .18 البر*مج

يض و1ه وفد البرازيل خلال 16.18ئوذكر الريس الوفود بأن الفقرة  .491 نقاش  مسـتف خضعت  نة ل للجا=ورة الأخيرة 
ية تهنالبر*مج والميزا يقا قدم في الوقت الحالي يدعو إلى مرا نص، لكن  يث اتفق على ا جع  تعل ل حذف حت البرازيل فقد اقتر: ح

سأ� ومضى . 16.18 الفقرة تقارير هي  مالريس يقول إن إعداد ا ل ية تسـتلزم منئ نة البر*مج والميزا ن  تقدم لج ية إلىلا صتو  ب



WO/PBC/18/22 
115 
 

تقارير ية لإعداد ا بحث إمكاية إحداث آ ية العامة  لا ل ن ل تدرج الأمانة . لجمع  ،Âسـوصرح الريس بأنه في حال الموافقة على ذ ئ
ناسب في ق نص ا لما يةل نة البر*مج والميزا نرار   . لج

بار (16.18وقالت الأمانة إن الفقرة  .492 Q يا*ت تشأن  ب ية ذÂ) خب نة البر*مج والميزا نتحذف إذا قررت  لج وكانت . سـ
ثل هذه المعلومات ناك جدوى من إدراج  تقد بأن  مالأمانة  ه بديد اäاوف التي أبداها وفد البرازيل . تع توأضافت بأنها حاولت 

نجاحخلال ا= هود لم تكلل  بدو أن ا ية الأخيرة لكن  لورة غير الر ي تقارير. لجسم ية إعداد ا سه على آ سحب الأمر  لو ل نف . ين
ية ثم إلى  نة البر*مج والميزا تقارير إلى  تقارير، ولاسـ© رفع ا يا في إعداد ا بعة حا ية ا نوذكرت الأمانة الوفود لطريقة الر لج ل ل ل ت لمسم

ية العامة من خلال ت يمكن معالجة ذÂ من خلال . قرير أداء البر*مجلجمعا هاجس هو الحصول على المعلومات،  ففإذا كان ا ل
ية  ية غير الر سات الإعلا سما تمبر(ملجل هر  سبكما كان الحال خلال  ياق دورات اللجان الأخرى التي يمكن أن يكون ) ش سـفي 

شطة  نها ارباط بأ ت يةل تحد5ت العا لمبة ا ل تقارير أو لكن إذا كانت الوفود . شع ية ذات طابع رسمي أكبر في إعداد ا لترغب في آ ل
يضاف  هذا الغرضمناسب نصسـخط تواصل بين البر*مج وا=ول الأعضاء،  يلي . ل  يان ا تفصأما بخصوص ا لب ل

نة450 000 لمبلغ يكا في أقرب فرصة  تقدÞا لوفد  توفر على الأرقام لكنها  ممك فرنك سوسري، فإن الأمانة لا  بلج سـ ت  . ي

تعد نوصرح  .493 سـالريس بأن الأمانة  يةص إعدادئ تقارير الر سم ا  .ل

يا إن 16.18يوقال وفد سوسرا بخصوص الفقرة  .494 تخدم حا نص ا لا سـ يه خلال لمل تاج توافق الآراء ا0ي توصل إ ل هو  ن
يجة Â0، لن يوافق الوفد على حذف هذه الفقرة. ا=ورة الأخيرة شات إ. نتو نا تعداده لإجراء  قلكن الوفد عبر عن ا ية مسـ فضا

ية إلى. بشأن نص الفقرة تقارير الر سمأما بخصوص رفع ا ية أو ل نة البر*مج والميزا ن  ية بقانون البراءاتلج نة ا=ائمة ا نا  أو لمعللج
تمد الأعضاء هذا  ية وقرر ألا  نة البر*مج والميزا سأ� أثيرت خلال ا=ورة الأخيرة  يعنة جديدة، فقال الوفد إن هذه ا ُ ن للج لم لج

هوم يل) إحداث(تيجة Â0، لم يكن بإمكان الوفد خلال هذه المرحN أن يوافق على إدراج نو. لمفا بنة من هذا ا  . لقلج

شطة البر*مج  .495 ية عن أ نة جديدة، بل إعداد تقارير ر نصب حول إحداث  نوبه الريس إلى أن Qقتراح لم  سم لج ي  18ئن
شأنها يات  تقرر ا ها إلى إحدى اللجان القائمة التي  بور لجمع سـ  .فع

ية بخصوص حذف الفقرة  .496 تحدة الأمر يكوعبر وفد الولا5ت ا . ي عن نفس اäاوف التي أبداها وفد سوسرا16.18لم
نقاش المطول ا0ي أجري خلال ا=ورة الأخيرة  ناء على ا شة الفقرة لكن حذف الفقرة برمتها  نا تعداده  لوأعلن الوفد عن ا ب ق لم سـ

يكون أمرا سابقا لأ ية  سـنة البر*مج والميزا ن ية، . وانهللج تقارير الر ية لإعداد ا شأن إحداث آ سموفي ما يخص Qقتراح الجديد  ل ل ب
نظر في  يقترحهلفقد عبر الوفد عن سعادته  شار سـأي نص  شأن لمست ا بشكل خاص أبدى تخوفه لكن الوفد . ذÂبالقانوني 

ندة لا0ي من الممكن أن يلحق تغيير لامن  ية ولمسـولاية ا ية  نمنة ا ن لتللج ية الفكريةلمع أما بخصوص .  في هذا اáاللملكا
سأ�  ية بقانون البراءاتلمإ*طة هذه ا ننة ا=ائمة ا شأن وضع لمعللج هد¼ مفاوضات  ب، فذكر الوفد بأن ا=ورتين الأخيرتين  ش

نة هذه ا توازن  للجبر*مج عمل جد  ل يير في هذه . م هامتغفكل  ية الفكرية (لما ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج ية و لمع نة ا=ائمة ا نا لمعللج
شأن هذا Qقتراح) بقانون البراءات بيؤثر على رأي الوفد   . سـ

يده لحذف الفقرة  .497 ند عن تأ يوعبر وفد ا يابه عن دورة يويو16.18له نعلى الرغم من  تذكر إجراء أي . غ يوقال إنه لا 
ية  تحد5ت العا ية الفكرية وا شة سابقة لبر*مج ا لمنا ل لملكق ته الحا(م لفي  بق 7 أن . بين الحكومات) يةصيغ سـوذكر الوفد بأنه 

بعا لقرار اتخذه كل من مديري  يا وأن ذÂ كان  نولو تكار ونقل ا Q يع بب حذف بر*مج  تطرح سؤQ حول  ب جشج تك لس ت
توى الحكومي. البرامج والأمانة سأ� على ا ناقش هذه ا بو لم  سـكما أن ا=ول الأعضاء في الو لم ت ب. لمي ق أن يسـوإضافة Â0، لم 

بار في الفقرة  Q يا*ت تعلق  تنوقش العمل ا ب خلم بق 7 أن اطلع على أي .  بين الحكومات16.18ب يسـولاحظ الوفد أنه لم 
بو ئات الو ئة من  ياقتراح مقدم في هذا الصدد من ا=ول الأعضاء في أي  ي هي وكان من الصعب على الوفد الموافقة على . ه

Nشير إلى ضرورة عدم مواص يان ا0ي  يا يةلب شت في ا=ورة غير الر سأ� ما دامت قد نو نظر في هذه ا سم ا ق لم ومضى يقول . ل
ها  بة ا=ول الأعضاء وتو يوم وهي مرا شت في ذÂ ا سأ� أكبر نو باشر  شأن هذه الفقرة تربط شكل  شة  نا جيهإن ا ق لم ق بم ب ت ب ق لم
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ي. ن والأشطة المقترحة في إطاره18للبر*مج  هذا البر*مجسـولاحظ الوفد أن ثلاثة مجالات أسا تيرت  لة ا ية، : خ لمالصحة العا
ناخ، والأمن الغذائي بق لأي . لموتغير ا ية دوية في يسـولم  لئة حكو مي شت أي واحد منهاه بو أن * قالو وعبر الوفد عن بعض . ي

يق عليها نحت 7  ثلاث وكانت ت� أول فرصة  شأن القضا5 ا تعلالآراء  سـ ل ن. للب ته في إعادة  موعبر الوفد عن عدم ر شة غب قا
يةالقضا5 في نة تتركز في الموافقة على الميزا ية لأن Þمة هذه ا نة البر*مج والميزا ن  للج ن يكون من . لج سـومضى الوفد يقول إنه 

نة في البر*مج  ناصر ا يه الموافقة على بعض ا لمضمالصعب  لع يدعم . 18عل يث ذكر أنه  ناء  تخذ موقفا  سـوحاول الوفد أن  ب حي
بار في الفقرة البر*مج في شكله المقترح Q يا*ت شأن  ثير للجدل  ت لكن دون الحكم ا ب ب يط . 16.18خلم تبسـوعبر عن أمì في 

ية دوية في  من خلال وضعه تحت إشراف ودمجهعمل هذا البر*مج  لئة حكو مي ناقش فيها هذه القضا5 ه بو يمكن أن  تالو ي
يدعو وÂ0،. بشكل شفاف مع إشراك ا=ول الأعضاء وأصحاب المصلحة الآخرين توصل إلى قرار  هم للغاية ا سـ كان من ا ل لم
ية العامة أو إدراج عمل البر*مج  سأ� إلى ا لجمعإما إلى إحا� هذه ا ية الفكرية  في جدول أعمال 18لم ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج لمع

ية بقانون البراءات نة ا=ائمة ا نأو ا  .لمعللج

تذرت الأمانة عن عدم تمكنها من الإجابة عن ا .498 تكار ونقل عوا يه الجزء الخاص لا تعلق لموضع ا0ي نقل إ بسؤال ا ل لم ل
يا وأوضحت أن الجدول  نولو جا يقات على البر*مج ) 192، ص 1المرفق  (11لتك تعلتضمن  شير بوضوح إلى أن هذه 18ي ت 

 .1نالأشطة لم توقف وإنما دمجت في البر*مج 

شار القانوني إلى تقديم رأيه حول  .499 لمستودعا الريس ا تقاريرئ لسأ� إعداد ا  .م

شار .500 نصب حول إدراج عمل البر*مج لمستوأوضح ا ند  ي القانوني أن اقتراح وفد ا ية  في جدول أعمال 18له نة ا نا لمعللج
ية بقانون البراءات نة ا=ائمة ا ية الفكرية أو ا ية وا ن للج لمعنم لملك نص، وهو ما لت لسه ا نة البر*مج سـيعك ية  تخدم في تو لج ا ص لمسـ

ية ياتنوالميزا شأن الموافقة على ويقة . لجمع إلى ا يات عقب ذÂ القرار النهائي  تخذ ا ثو ب لجمع ية بما في ذÂ هذا تس نالبر*مج والميزا
نص  . لا

ثه ا=ول الأعضاء .501 شروع نص  لتبحواقترح الريس أن تقوم الأمانة بإعداد  م تعلقة لفقرة . ئ سأ� الأخرى ا لمأما ا  16.18لم
يضة و شة  نا مسـتففقد خضعت  ق يينأفضت إلى لم نا ئموقفين  تفاظ بهذه الفقرة في حين ترغب ث Q يث تؤيد بعض الوفود ح  ح

ها توصل إلى اقتراح وسط. فوفود أخرى في حذ سأ� شكل غير رسمي من أجل ا شة هذه ا نا لودعا الريس الوفود إلى  ب لم ق م  . ئ

هر(يوعبر وفد سوسرا  .502 سة ما بعد ا لظفي  ي) جل نص  تفاظ  Q سانه لفكرة بعن ا ب حتح بار كما ورد في سـ Q ختا*ت
 .ثالويقة

ند  .503 يةلهوصرح وفد ا تو5ت لتنمسم مجموعة جدول أعمال ا ها إلى أن لأغلب  Gموعة خلصت عقب اجáمح بأن هذه ا ع
ب5ان ا18البر*مج  ية وا نا ب5ان ا باشرا على ا ناخ تأثيرا  تعلقة لصحة العامة أو الأمن الغذائي أو تغير ا ل سواء ت� ا ل ل لم ملم لأقل م

ية أن يرفع البر*مج . نموا بة áموعة جدول أعمال ا نمومن الضروري  لتسـ ية 18لن ئة حكو م تقاريره إلى ا=ول الأعضاء في  هي
نة . لدوية ية الفكرية أو ا ية وا ية  نة ا ينها، سواء كانت ا ية دوية  ئة حكو للجوقالت اáموعة إنها لا تفضل  نم ن للج بع ل لملكي لتم لمع ه

ية تحب أن يقدم البر*مج تقاريره إلى لمعنا=ائمة ا ية الفكريةلمسـ لبراءات، لكنها ذكرت بأنه من ا ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج . لمع
ية، فقد أكدت 16.18أما في ما يخص الفقرة  يث لا لتنممجموعة جدول أعمال ا ية  سا سأ� هي أمر في غاية ا بح أن هذه ا سـ لح لم

يه بدون عقد  يا في كومي دولياجGع حعليمكن الموافقة  تدارس في المفاوضات الجارية حا ل، ومضت تقول إن هذه اäاوف  ت
تد5ت ية . لمنالعواصم داخل العديد من ا بار في ويقة البر*مج والميزا Q يا*ت بول أي إشارة إلى  تبرت اáموعة أن  نوا ث ت ب خع ق

سأ� شكل مفصل في اجGع حكومي دولي هو أمر في غاية الصع بدون فحص ا ست. وبةلم مجموعة جدول أعمال  لتمÂ0، ا
ية بارلتنما Q يا*ت ت حذف الإشارة إلى   . خب
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504.  Âنة] 18إعداد تقارير البر*مج [يوأوضح وفد سوسرا أنه لا يرى أي جدوى من إحا� ذ وأكد من جديد . لجعلى أي 
سات أخرى  نعقد  ية قد انفضت ومن المفترض أن  سات الإعلا جلأن ا ت توافق ا0ي ). اتفق على ذÂنفي يويو كما (ملجل لوكان ا

بير عن آرائها تمكن الوفود من ا ية حتى  سات الإعلا سة ا يه يقضي بمأ تعتوصل إ لجل س لل ت ياب لجان خاصة . م غولاحظ الوفد 
شـتها نا ق=راسة البرامج الأخرى أو  بة للبر*مج . م تقرير18لنسـأما  ياق ا يقات الوفود في  يمكن إيراد تقرير الأشطة و ل،  سـ تعل ن  ف

نوي ناقش فيها هذا الأمر، ومن . لسـا ئة يمكن أن  ناك  يو ي ية من ثم لا جدوىهه نة البر*مج والميزا شة  نا ن في إطار  لج ق م
نة أخرى ته إلى  شة هذا الأمر أو إحا لجنا ل ق  .م

يان ا0ي قدمه وفد سوسرا .505 يوأيد وفد فرسا ا ب ية وا. لن نة البر*مج والميزا بيرا  نوأضاف قائلا إنه يكن احتراما  للج لعمل ك
ية . ا0ي تقوم به ها انعكاسات ما ية الوفود الحاضرة في هذه القاعة وكانت  يدا لغا ت�را  ية كانت ا لنة البر*مج والميزا ب ن لفلج ج لس

ية توازنة للبر*مج والميزا ثل في وضع ويقة  نة  يث كانت Þمة هذه ا نÞمة  ث تم مللج تد5ت أخرى يمكن ل5ول . تح منوتوجد 
بع ها  تالأعضاء من خلا يات ا=ول الأعضاء18 البر*مج تل يام بذÂ داخل  جمع ورصده إذ يمكن ا ورأى الوفد أن ا=ول . لق

نوط بها تصاص ا باشرا لا ية إن هي وضعت أماÞا تحد5 لا يربط ارباطا  نة البر*مج والميزا تضعف  لمالأعضاء  ت ت ن لج خسـ وأكد . م
يه أن الأعضاء لم يأتوا إلى  سابق ا0ي ذكر  يانه ا فالوفد  ل يس من ب  Âناخ أو الفقر لأن ذ بو للحديث عن تغير ا لالو لم ي

نظمة تصاص ا لما بو. خ ية الفكرية وطرق إنفاذها في كل قطاع من قطاعات الو بو للحديث عن ا يفالأعضاء قدموا إلى الو . لملكي
نظمة، سواء كا ناقش الأعضاء قضا5 لا تربط بهذه ا بار وإلا  Q نقطة بعين لمويجب أن تؤخذ هذه ا ت س ت يل نة ع لجن ذÂ في 

نة أخرى ية أو في أي  لجالبر*مج والميزا  . ن

نة البر*مج  .506 ية  سابق ونفى حصول أي اتفاق خلال ا=ورة غير الر يانه ا يد  يا تأ نوب إفر للجوجدد وفد  سم ل ب ك يق ج
ية ناك اقتراح من الأمانة . نوالميزا تذكر الوفد، كان  هسب ما  ي سؤول عن البر*مج  *ئب(فح  بعقد )18لمالمدير العام ا

ية سمشاورات غير ر يل. م ية ومن ثم لم يوثق بأي  سجلكن ذÂ قدم في ا=ورة غير الر أما في الوقت الحالي، أي في . تسم
يد ضرورة أن يقدم البر*مج  ية، فقد عاود الوفد تأ كا=ورة الر ية دوية قائمة،18سم نة حكو ل تقاريره إلى  نة ا=ائمة أي  ملج للجا

ية بقانون البراءات ية الفكريةو  ألمعنا ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج  . لمع

تقديم نص معين للفقرة  .507 ها الأمانة  بذ هود التي  لوأحاط وفد البرازيل علما  لت تبر أن الوفود لم . 16.18لج علكن الوفد ا
تتصدر تفويضا ية، ومن ثم  نة البر*مج والميزا بار في هذه الويقة الخاصة  Q يا*ت شة  نا تع واضحا  ن بلج ث ت ب ق بر كل إشارة إلى خبم

يام بها تعين ا بة ولا  نا تغال على هذا الموضوع غير  Q لقضرورة يم سـ ومضى الوفد يقول إنه يؤيد كل ما جاء في تدخل . شـ
ية  .  لتنممجموعة جدول أعمال ا

سأ� الفقرة  .508 موقال وفد سوسرا إن  شت في إطار اáموعة ء 16.18ي التي لم تجد أي ) خلال Qستراحة(ق قد نو
شأن البر*مج مبرر ية  بات الحا يير التر ب يدعو إلى  ل ت ية التي عقدت قد قدمت المعلومات . 18يتغ سة الإعلا موكانت ا لجل

يقاتها نحت للوفود فرصة الإدلاء  بة و نا تعلا سـ بلم تلف Qقتراحات . م مخوتفضل اáموعة ء الإبقاء على الوضع القائم في ضوء 
شأن هذا البر*مج نة جديدة أو لإحا� موضوع البر*مج ولا ترى اá. بالمقدمة  لجموعة أي داع لإشاء  نة خاصة18ن  . لج على 

بت حذف الفقرة  .509 طلوذكر الريس بأن بعض الوفود  تفاظ بها16.18ئ بت وفود أخرى لا ح في حين ر ناك . ح هكما كان 
يات تعلقة بهذا البر*مج خارج ا تقارير ا ية لإعداد ا شأن إحداث  نطلب قتراح نص  بن لم ل ب يةلب ئولاحظ الريس أن هذه . ل الحا

نقاش في ثير من ا سأ� أyرت ا لا توسطلكلم ية للأجل ا بو Qسترا لم خطة الو يج ية التي عقدت تي نة البر*مج والميزا ن وفي دورة  لج
شأن ) 18مدير البر*مج (وكانت الأمانة . نفي يويو ية  سات إعلا تواصل عقد  ية أنها  بقد أكدت خلال ا=ورة الحا جل سـ مل

شط شأن الفقرة . 18ة البر*مج نأ نظر إلى ذÂ وإلى اäاوف  بو حذف ": الصفقة الكبرى"ئ، اقترح الريس 16.18ل
بت بعض الوفود (16.18 الفقرة تقارير) طلكما  تعلق بإعداد ا نص ا لوا لم يتها في إطار . ل سؤو لكما طلب من الوفود التركيز على  م

ية للإشراف على هذا البر ننة البر*مج والميزا تابعة والمراجعة*مج، وهو ما يعني لج تظما في جدول لمأن ا ندا  بحان  ن  ب متص سـ
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نة شطة البر*مج . للجأعمال ا ئات أخرى لإشراف على أ يف  تخلي عن طلب  نوأوضح الريس أن Qقتراح تضمن ا ي تكل هل ئ
ثل في الإشراف على هذا البر*مج والبرام ية  نة البر*مج والميزا تقد بأن دور  تملأنه  ن لج يةييع نج الأخرى في ويقة البر*مج والميزا . ث

سأ� ية حول هذه ا سات إعلا لموقد جاء هذا Qقتراح مرفقا لعرض الإضافي ا0ي تقدم به مدير البر*مج بمواصN عقد   . مجل

ته .510 ناقش ذÂ داخل مجمو بادرة الريس وأوضح أنه يجب أن  سانه  ند عن ا عوعبر وفد ا ي لم تح ئه سـ ومضى الوفد يقول إن . ل
تيناق تين مترا تضمن  بطتراح الريس  نقط ي نة 16.18فقد كان من الممكن ألا يكون نص الفقرة . ئ ثار خلاف لو نوقش داخل  لج  م

ية دوية لحكو شأن خطة . م سأ� لن تكون المرة الأخيرة التي تبرز فيها ل5ول الأعضاء صعوت معقدة  بوبه إلى أن هذه ا لم ن
همة على اجGع حكومي دولي كما كان الحال 0. 18العمل المقترحة في إطار البر*مج  سأ� ا لمÂ، اقترح الوفد عرض هذه ا لم

تجارية والرسوم  همة كالبراءات والعلامات ا سائل ا بة  ل للم لمسـ يةلن يا*ت الجغرا ية وا نا فوالÉذج ا ب ع يثللص شت بحُ ح  قثت ونو
تدى حكومي دوليكلها  بدو أنه معارضة ل. منفي  بب ما  يوساءل الوفد عن  ية ست شة كل ا=ول الأعضاء  نا للملكفكرة  قم

شكل شفاف وشاركي ية  تحد5ت العا تالفكرية وا ب لم تخدمت كلمة . ل على الأقل ثلاث مرات في عرض " شفاف"سـفقد ا
توح ية من خلال حوار شفاف و شفا يق هذه ا ناك معارضة  مفالبر*مج، لكن  ف ل ب  . لتطه

ية كانت .511 نة البر*مج والميزا نورد الريس قائلا إن  لج سأ� ئ نظر في هذه ا لم في واقع الأمر  ية(ت تحد5ت العا شة ا لمنا ل ق ، )م
ندما اقترح نص جديد ية  شت خلال ا=ورة غير الر عومضى يقول إنها نو سم سؤال . ق لودعا الريس الوفود إلى الإجابة عن ا ئ

ند و نص ا0ي اقترحه وفد ا بة في إدراج ا شأن عدم الر ند  ها0ي طرحه وفد ا ل غ ب له ية بقانون للجا يحيل إلىل لمعننة ا=ائمة ا
ية الفكرية أو البراءات ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج  . لمع

تقارير  .512 ية لإعداد ا ند إشارته إلى دواعي عدم موافقة بعض الوفود على وضع آ ية  تحدة الأمر لوجدد وفد الولا5ت ا ل ع يكلم
يق ا0ي تقدم به سابقا يد ا ية تأ تحد5ت العا تعلشأن ا ك لم ل ية فإذا كان ا. لب ية  تحد5ت العا نصب حول جعل ا قضتفكير  لم ل ي ل

بة  لجديدة  ية الفكريةلنسـ ية وا ية  لملكنة ا نم ن لتلج نوطة بها إذ يركز عمل لمع همة ا يير ا لم، فذÂ يعني ضرورة  ية لمتغ نة ا نا لمعللج
ية الفكرية ية وا لملك يذهالتنم سة والأربعين و يات ا تو تنف على ا لخم ص بديل الآخر. ل يار لأما إذا كان ا ية خت هو ا نة ا=ائمة ا نا لمعللج

بيربقانون البراءات نة كان موضع تفاوض  ك، فقد ذكر الوفد الوفود بأن جدول أعمال هذه ا نة . للج للجوشكل أساسي، لا يمكن  ب
ية العامة بو الأخرى، بل يجب أن يقرر ذÂ من خلال ا ئات الو تصاصات  ية أن تغير ا لجمعالبر*مج والميزا ي ي هن  .   خ

ند وأوضح  .513 ية(لهوفد ا نة البر*مج والميزا ئة أخرى خارج نطاق  شة  نا سأ� تفويض ا نبخصوص  لج ي ق لم أنه لم يقل إنه ) لهم
ية اتخاذ هذا القرار نة البر*مج والميزا نتعين على  لج ية . ي ية مو1ة إلى ا نص ا0ي اقترحه الوفد كان في واقع الأمر تو لجمعفا ص ل

ية  تحد5ت العا لمالعامة بوضع بر*مج ا ية الفكريةفي جدول أعمال ل ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج ية بقانون  أو لمع نة ا=ائمة ا نا لمعللج
تغير Þمة . البراءات سأ�  تقد أن هذه ا يا، لم يكن الوفد  yسـ لم يع ية الفكريةن ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج شير لمع ت لأن هذه القضا5 

ينها ية  يات ا بعإلى تو نم سأ� في لكن الوفد كان يدر. لتص شة هذه ا نا ناك تحفظات على  لمك أنه من الممكن أن تكون  ق نة مه للجا
ية الفكرية ية وا ية  لملكا نم لتن ية. لمع تحد5ت العا ناقش بر*مج ا نة  به بأي  لموأكد الوفد تر ل س لج تي بب في إشارة الوفد . ح لسأما ا

ية بقانون البراءاتإلى  نة ا=ائمة ا نا هو أنه لمعللج بارها بديلا  ف  سـبق إدراج موضوع الصحة العامة في جدول أعمال هذه عت
نة بق . للجا  ،Âلوإضافة إلى ذ ية بقانون البراءاتسـ ننة ا=ائمة ا تحد5ت لمعلج نظيم ندوة حول ا بو  ست من أمانة الو ل أن ا ت ي لتم

نة  ية في  سـالعا ية على ا=ول الأعضاء في . 2009لم تحد5ت العا لموقد عمم تقرير عن ندوة ا ل نة ا=ُ ية بقانون للجا لمعنائمة ا
يهالبراءات يق  ثه وا يث قامت  عل  تعل لبح ب نة . ح بق  يقات الريس من أنه  تلافه مع ما جاء في  للجوعبر الوفد عن ا سـ ئتعل خ

ية تحد5ت العا ية بحث بر*مج ا لمالبر*مج والميزا ل نة هو . ن هذه ا للجفا=ور الأساسي  يةل وكانت . لالموافقة على QعGدات الما
يت لموافقة في اللجان ا=ائمة البرامج الم شت و ية قد نو حظوضو ق تعلقةع ية في رصد . لما نة البر*مج والميزا يفة  ثل و نو لج ظ تتم

ئات أخرى شـتها والموافقة عليها في  نا بق بحثها و يالموارد للبرامج التي  ق هسـ ية. م تحد5ت العا سحب ذÂ على بر*مج ا لمولا  ل . ين
يةفا=ول الأعضاء اطلعت على بر*مج ال نة البر*مج والميزا ية لأول مرة في  تحد5ت العا بة ا ته  نعمل ا0ي اقتر لج لم ل شع . ح

Â0لموافقة لوحدها بل البر*مج في حد ذاتهوتعين ألا تحظى اäصصات   عن ذÂ، إذا احترمت ا=ول وفضلا. كذÂ ي، 
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نة لا همة هذه ا ية،  نة البر*مج والميزا ند  تصاص ا Q للجالأعضاء ن للج فمسـ نظر في لمخ شة البرامج، بل في ا نا ثل في  ل  ق متم ت
ية للبر*مج ية. نمخصصات الميزا ية ا بو الأسا ئة الو نقاش موضع الخلاف والموافقة داخل  نواقترح الوفد أن يجري ا سـ ي ي لمعل ثم . ه

ها المالي ية في  نة البر*مج والميزا سأ� على  شقتحال ا ن لج نظر في اقترا. لم سوي لوحث الوفد ا=ول الأعضاء على ا ناية لأنه  يحه  بع
سائل  ية. في وقت واحدمعدة  نة البر*مج والميزا تلف اللجان، ولاسـ©  تصاصات الموكلة  Q تعين احترام نأولا،  لج ä أما . خي

سب رأي الوفد،  ية التي من الممكن أن تكون،  بو ا ئات الو ته في إحدى  نا يجب  ية  تحد5ت العا حبر*مج ا ن ي ي شـ لم لمعل ه ق م ف
سير عامة شكل . لمعنية بقانون البراءاتلجنة ا=ائمة الا ية  نة البر*مج والميزا شات  نا تقاده بأن  يا، أعرب الوفد عن ا yب ت ن لج ق ع من

ية بو ا ئات الو بق بحث البرامج داخل  نسلس لأنه  ي ي لمعسـ بع نفس المنهج مع البر*مج. ه سأ� 18 تفلو ا م، لم تكن 
ناقش16.18 الفقرة سوية أمر هو في وفي الوقت الحالي، وجدت الوفود. لت  يوم الأخير  يه في ا ها في وضع تحاول  ت  ل ف نفس

ية نة البر*مج والميزا تصاص  يس من ا نالأصل  لج خ ية داخل ا. ل تحد5ت العا لفإذا نوقش بر*مج ا لم ية بقانون ل ننة ا=ائمة ا لمعلج
ناالبراءات تقدام خبراء تغير ا تاج الوفد إلى ا ناخ،  يدور الحديث حول تغير ا يث  لم  سـ يح لم سـسـ كما أن . خ من عاصمة ب5هح

سؤولي وزارة الصحة في ب5ه. الصحة العامة هي أحد اáالات التي يركز عليها البر*مج بذ حضور  موكان الوفد  لكن هؤلاء . يح
ية يص الموارد الما ئة  ية لأنها  نة البر*مج والميزا لالخبراء لن يأتوا إلى  تخص ي ن للج ية . ه نا حوحث الوفد ا=ول الأعضاء من ا ل

شكل جدي في اقتراحهلا نظر  ها على ا يل  ئات و تلف ا تصاصات  بية والجوهرية ومن أجل احترام ا ل ه ي مخ عمليم تسخ هل  . تنظ

يه وطرح نص مقترح  .514 ناقش  تدى ا0ي يود أن  ند تحديد Qقتراح والإشارة إلى ا فوطلب الريس من وفد ا يئ ن لمه ل
 . بشأنه

ند بأنه طلب إدراج البر*مج  .515 ية بقانون البراءات أعمال  في جدول18لهوأجاب وفد ا نة ا=ائمة ا نا نة  أولمعللج للج ا
ية الفكرية ية وا ية  لملكا نم لتن نظر لمع تقارير عن العمل ا0ي يقوم به ول5ول الأعضاء أن  هذا البر*مج أن يعد ا يث يمكن  ت  ل ل ح

ìنة البر*مج و. في عم ية  لجومضى الوفد يقول إنه من الممكن إدراج هذا البر*مج في تو يات ا=ول ص ية المو1ة إلى  جمعالميزا ن
نص المحدد  . لالأعضاء وإن بإمكانه تقديم ا

نصب حول حذف الفقرة  .516 يا*ت 16.18يولاحظ وفد البرازيل أنه إذا كان القرار  تعين حذف الإشارة إلى حماية  ب،  في
بار في الفقرة  Qبار: " التي جاء فيها13.18خت Q يا*ت تبما في ذÂ حماية   ". خب

ند وعا .517 سؤال ا0ي طرحه وفد ا يا إلى ا هد وفد أسترا ل تعلق بجعل البر*مج لل نة أخرى18لمفي الأصل وا  وقال. للج ¼بعا 
نظر في هذا البر*مج"معارضة"الوفد إن ذÂ لم يكن  نة الأسب  ية هي ا نة البر*مج والميزا تقادا بأن  لل، بل كان ا ن للج ن لج . ع

نة حكو ية هي  منة البر*مج والميزا لج ن تصاصات أوسع شكل أقل مما اقترح . لية دويةفلج تحة وها ا نة شفافة و بوهي  م خلج ل نف
يوم شة حول الإدارة التي جرت في وقت سابق من هذا ا نا هر ذÂ من خلال ا ليث  ق لم ظ نة كما لاحظ الريس . ح ئوهذه ا للجل

تعين عليها ا ناسب  ها في واقع الأمر دور  ية الإشراف على البر*مج، ومن ثم  لسؤو م يفل ل يعة م طبيام به تجاه بر*مج ذي  ق
Nشام. 

يا .518 يق وفد أسترا ية  تحدة الأمر لوأيد وفد الولا5ت ا تعل بو ترفع تقاريرها إلى . يكلم شعب داخل الو يوكان من الواضح أن ا ل
ته وذÂ من خلال ويقة البر*مج والميز بو بر يات ا=ول الأعضاء عن عمل الو سؤولا أمام  تبر  ثالمدير العام ا0ي  ي جمع م ية ميع نا

نةوتقرير أداء البر*مج نة . سـ ا0ي يقدم كل  شكلة إذ لا يمكن جعل  ية، فقد صادف الوفد  تو لجأما في ما يخص نص ا م ص ل
ئات الأخرى تصاصات ا يه من ا ية في وضع تغير  يالبر*مج والميزا لهن خ  .ف

نه وفدا الو .519 عوأشار وفد سوسرا ا0ي تحدث سم اáموعة ء إلى أن الموقف ا0ي عبر  ية ي تحدة الأمر يكلا5ت ا لم
سك به أعضاء آخرون في اáموعة ء تحديد الموقف ا0ي  يا هو  تموأسترا ل نقاش ا0ي . يل لوذكرت اáموعة ء الوفود 

تحد5ت  تعلقة  سائل ا شة ا نا ية و نة البر*مج والميزا بار  ية التي ساهمت في إ سات الإعلا لجرى في دورة يويو وا لم لم ق ن لج لجل من خ م
نازل عن أمر ما. لميةالعا تضي من كل طرف ا توصل إلى حل  تقادها بأن ا توأعربت اáموعة ء عن ا ل لع وعبرت اáموعة . يق
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ية، أي الإبقاء على الأمور كما كانت  تحد5ت العا شة ا نا ية في  نة البر*مج والميزا ية  ها في الإبقاء على صلا لمء عن أ ل ق ن ملج ح مل
نة البر* تصاص  تعلق  لجفي ما  يةخي تحد5ت العا شة بر*مج ا نا ية في  لممج والميزا ل ق كما عبرت اáموعة ء عن عدم ممانعتها . من

بار Q يا*ت تللاقتراح القاضي بحذف الإشارة إلى دراسة  توافق على . خب هذه الإشارة، فإنها  يد اáموعة  سـفعلى الرغم من تأ لي
توصل إلى توافق الآراء شاورات. لالحذف من أجل ا سأ�لملكن ا شأن هذه ا لم مازالت جارية داخل اáموعة ء   . ب

ياسة  .520 بيرا بقضا5 ا بدي اهGما  ية  ب5ان الإفر ية بأن مجموعة ا ته الو يا ا0ي تحدث  نوب إفر سـوذكر وفد  ك ت ل لن يقط بصف يق ج
بير من هذه القضا5 في البر*مج. لالعامة ا=وية سعى البر*مج إلى . 18 كوقد ضمن عدد  تحناك أهداف  ي ينها أن فه بها من  قيق

سة نا ياسة ا ية الفكرية و يل ا تح تدى  فبح  لم سـ ل ل ن لملكيص شير إلى أن . م تعل©ت التي تلقاها من بلاده  تومضى يقول إن ا ل
شة من ا=ول الأعضاء16.18 الفقرة نا تعين أن تكون موضع  ثير من الجدل، وهو ما يعني أنه  ثيرة  ق  مي للك شكلة . م لموتكمن ا

تد5ت أخرىفي كون الأمانة أدخلت  بق طر9ا في  ثيرة للجدل  نأفكارا  مسـ بل المضي قدما. م شأن  توصل إلى اتفاق  سـولم  ب . ي
يا*ت  ثل ا شأنها  تلفت ا=ول الأعضاء  سائل التي ا هم للغاية إدراك هذا الفرق لوجود العديد من ا بفقد كان من ا ب للم م خ لم

بار Q يا*ت سأ�  ية أو  تالجغرا ب خم يده لف. ف ية قائمة18 كرة رفع البر*مجيوعبر الوفد عن تأ نة دوية حكو م تقاريره  ل وما دام . للج
ية القانوية، فقد اقترح الوفد أن يقوم  نا نا من ا نأن بعض الوفود أشارت إلى أنه من الممكن ألا يكون هذا الأمر  حل ممك

ية تا سأ� ا يح ا تو شار القانوني  لا ل لم ض ب يل إلى جعل البر*مج: لمست نة ق¼بعا 18 لسبما ا  ائمة؟ للج 

نصب حول جعل البر*مج  .521 شار القانوني أن Qقتراح  يوأوضح ا شأن الأشطة التي يقوم بها إلى 18لمست ن يرفع تقاريره  ب
ية الفكرية ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج ية بقانون البراءاتأو لمع نة ا=ائمة ا ن ا ، في حين ذكرت وفود أخرى أن هذا الأمر لمعللج

يير تغيحدث في واقع الأمر  ندة سـ ية الفكرية لمسـا على الولاية ا ية وا ية  لملكنة ا نم ن لتللج ية بقانون أولمع نة ا=ائمة ا ن ا لمعللج
يام به. ، وÂ0 فضلت الإبقاء على الوضع القائمالبراءات ية ا نة البر*مج والميزا تعلق بما تود  لقففي ما  ن لج نة : ي لجأرسلت 

ية العامة ية إلى ا ية تو لجمعالبر*مج والميزا ص توصي به. ن هو ما كانت  ية  يه في ويقة البر*مج والميزا سـأما ما وافقت  ن ث فبإمكان . فعل
يام البر*مج  ية العامة  ية ا ية أن تقرر تو بقنة البر*مج والميزا لجمع ص ن يت ويت18لج ك  ية العامة على أن يقوم . بك لجمعووافقت ا

ية الفكريةأما .  بذ18Âالبر*مج  ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج ية بقانون البراءات ولمع نة ا=ائمة ا نا تصاصاتهما التي لمعللج هما ا خ،  فل
ية العامة تصاصات ا. لجمعحددتها ا يير ا ية العامة هي التي بإمكانها  تالي، فإن ا للجو تغ لجمع ية الفكريةخل ية وا ية  لملكنة ا نم لتن  لمع

ية بقانون البراءاتأو  نة ا=ائمة ا نا  .لمعللج

ند سؤQ على .522 ية لهوطرح وفد ا نة البر*مج والميزا بت  ية ا0ي كان قد ذكر بأنه إذا  تحدة الأمر ن وفد الولا5ت ا لج طل يكلم
ية العامة وضع البر*مج ية بقانون البراءات تحت إشراف 18 لجمعمن ا نة ا=ائمة ا نا ندة إليهالمعللج يير الولاية ا تعين  سـ،  تغ لمي . ف

ندة  سر عما إذا كانت الولاية ا سؤال  سـوكان ا لمل ية بقانون البراءاتيسـتف ننة ا=ائمة ا سأ� لمعللج ندما وضعت  م قد تغيرت  ع
ها يل. عملالصحة العامة في بر*مج  يير من هذا ا تذكر الوفد وقوع أي  بولا  تغ يات . لقي ية العامة على تو صندما وافقت ا لجمع فع

سائل تحت إشراف  شة هذه ا نا ية  لمنة البر*مج والميزا ق بم ن ية لج نة ا=ائمة ا نا شار بقانون البراءاتلمعللج سر ذÂ ا ست، كما  لمف
ية بقانون البراءاتالقانوني، فإن ولاية  نة ا=ائمة ا نا تضمن ذÂ شكل تلقائيلمعللج ب  شة إحدى . تس نا بق  قوأكد الوفد أنه  مسـ

يعمل عليها البر*مج سائل التي  سـا تين القادمة داخل 18 لم ية بقانون البراءلسـن خلال فترة ا نة ا=ائمة ا نا  وأن البر*مج اتلمعللج
تمد من ا لمسه ا سـ ية ا=وية ُنف شات الحكو لنا ية بقانون البراءاتداخل مق نة ا=ائمة ا نا ومن الحجج الأخرى المقدمة هي . لمعللج

ية بقانون البراءاتأن  نة ا=ائمة ا نا يةلمعللج تحد5ت العا شة بر*مج ا نا ية دوية ملائمة  ئة حكو لم  ل ق لم ل مي تج من ذÂ أنه . ه نسـتنو
ية أكثر ملاءمة من يمكن  نة البر*مج والميزا تبر  نأن  لج ية بقانون البراءاتتع نة ا=ائمة ا نا ثار . لمعللج سأ�  مفقد كانت هذه ا لم

ثل في معالجة  ية، كما أشار إلى ذÂ العديد من أعضاء اáموعة ء،  نة البر*مج والميزا ية  تمشكوك لأن الولاية الأسا ن للج تسـ
تعلقة لميزا سائل ا نا لم تعين على الأعضاء Qلتزام بما . يةلم شة حول الإدارة، ذكرت ثلاثة وفود على الأقل أنه  نا يوخلال ا ق لم

Âية وعدم تجاوز نطاق ذ نة البر*مج والميزا نيفترض أن تقوم به  ية التي وضعت بها . لج لكيفوانصب سؤال الوفد حول ا
ناخ والأمن الغذائي والصح تغير ا تعلقة  سائل الكبرى ا لما ب لم يةلم نة البر*مج والميزا نة العامة تحت ولاية  ورأى الوفد أن من . لج
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ية، والقول من  ناقش الإدارة أو ا نة ألا  تعين على ا نة وإنه  ية  تعين احترام الولاية الما ناقض القول من 1ة إنه  نما ت للج ي للج ل ي لتت ل
تع سائل التي  ناخ والأمن الغذائي والصحة العامة هي ا ي1ة أخرى إن تغير ا لم يةلم نة البر*مج والميزا شـتها داخل  نا نين  لج ق  .م

ناقش أو  .523 ية بقانون البراءات كانت  نة ا=ائمة ا توعلق وفد سوسرا لقول إن ا ن لمعللج  على الأقل في جدول أدرجتي
ندا حول البراءات والصحة ية بقانون البراءات . بأعمال دورتها القادمة  نة ا=ائمة ا نفدور ا شة الهولمعللج نا ق  ين  بروابطم

توى الجوهر ومع خبراء البراءات ية بقانون البراءات البرامج والأشطة . مسـالبراءات والصحة على  نة ا=ائمة ا نولم تحدد ا ن لمعللج
ية هو تحديد البرامج. طلقها الأمانة في هذه اáالاتتمن الممكن أن التي  نة البر*مج والميزا نودور  نة (فا=ول الأعضاء . لج لجفي 

يةالبر*مج والم شطة، و0) نيزا ناخ أو الصحة، لكنها كانت تضع إطارا عاما للأ ناقش جوهر تغير ا نلم تكن  لم نة Âت لج كانت 
ئة الأ ية ا يالبر*مج والميزا ية التي كان نسب لهن تحد5ت العا تعلقة  شة بر*مج الأشطة ا لمنا ل لم ن ق هالم .  أوسع من البراءاتقنطا

تحد5ت ال ب5ان في الفا ية تهم كل ا لعا سبلعالم، ولم ية  ست بعدا واحدا من أبعاد ا فحهي  نم لتي سب وÂ0، رأى الوفد. ل ن أن أ
شة البر*مج نا قنة  لم ية18 لج نة البر*مج والميزا ن هي  شأن . لج بوشكر الوفد الأمانة على مراعاة الحاجة التي عبرت عنها الوفود 

نفذها البر*مج تظمة عن الأشطة التي  يالحصول على معلومات  ن ية التي تعلق ف. 18 من سات الإعلا تمدت ممارسة ا مقد ا لجل ع
ناسب با أو غير  نا ها الوفود على ما تراه  مخلا م نة البر*مج . سـل يذ البرامج داخل  تخذ القرار الضروري   ،Â0 لجوبعا س نفت لتي

ية يح ا0ي تقدمت به الوفود الأخرى على إدراك عدم وجاه. نوالميزا تو ساعد ا ضوعبر الوفد عن أمì في أن  ل ة القول إنه كان ي
ية الفكرية يتعين على ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج ية بقانون البراءات أو لمع نة ا=ائمة ا نا تقوم بهالمعللج  . سـ أن تحدد البرامج التي 

تحدة  .524 يا*ت التي تقدمت بها وفود كل من سوسرا سم اáموعة ء، والولا5ت ا يده  ندا عن تأ لموعبر وفد  ب ي يك لل
ية،  يايكالأمر يث من . لوأسترا نة أخرى  يام إحدى اللجان بإجراء تعديلات على Þمة  حوأبدى الوفد عدم ارياحه لإمكاية  لجق ن ت

شكل سابقة  .يشأن ذÂ أن 

ية خلال Qستراحة .525 شاورات غير ر سموعقدت   16.18 ئوأعلن الريس عن توصل الوفود إلى اتفاق بحذف الفقرة. م
يةبما: "13.18 والجزء الأخير من الفقرة بار ا Q يا*ت  Âن في ذ ت لمهب كما طلب  (16.18 تلضمان Qساق مع حذف الفقرة" خ

 ).ذÂ وفد البرازيل

  19البر*مج 

يق  .526 ية الفكرية ودورها الر5دي في  شأن ا تواصل من أجل تعزيز الوعي  ية ا يدا أ تحقذكر وفد عمان أنه يدرك  لملك بج ل هم
ية ثقا ية وا GجQتصادية و Q ية فا لق ع يذ البر*مجو. لتنم بارها أداة  بالغة للغة  ية ا ياق، أكد الوفد الأ لتنففي هذا ا ت ل هم عسـ  19 ل

ية بإضافة فقرة . بشكل موسع ونوعي نة البر*مج والميزا نوكانت ا=ول الأعضاء قد أكدت هذا الأمر في  ية[لج نإلى ويقة الميزا ] ث
تحد5ت المربطة لبر*مج  ياق إلى ا تترجمت هذا ا ل ت19لسـ سطر . واصلل، أي ا لومن ثم، اقترح الوفد إضافة ما يلي في ا

تواصل"بعد كلمة " 1 "7.19الأخير من الفقرة  ية الأخرى ": "لا تحدة واللغات الو تمدة من الأمم ا ست ا نإلى اللغات ا لم طل لمع
يار الجودة". حسب الإمكان ية  بو الإعلا ساعد على ضمان التزام مواد الو بمعفمن شأن ذÂ أن  ي  . مي

527. Q لموافقةوحظي .قتراح 

 20البر*مج 

شأن البر*مج  .528 يقات  بلم تقدم أي   .20تعل
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 21البر*مج 

يا أن  .529 تائجنلاحظ وفد ألما بة لنإطار ا هر أساسا للمقارنة  بنسـ  شود كان في % 100يظ هدف ا توى ا نفي حين أن  لمسـ ل م
شود أقل من أساس المق%. 95حدود  بلي ا هدف ا توى ا نوساءل الوفد لم كان  سـ لمت تقسـ لمل  . ارنةم

توى الخدمات .530 تعلق بمؤشرات  سأ�  شار القانوني أن هذه ا سـوأوضح ا ت لم مت بة. لمس % 100 بنسـفقد كان أساس المقارنة 
بق 7 أن طلبها، فقد رغب  بب عدم تمكن البر*مج من الحصول على الز5دة في عدد الموظفين التي  سـفي ذÂ الوقت لكن  بس

تمراره في  ته على عدم ا ساء سـفي ضمان عدم  ل هرها إلى الآنم نجاعة التي أ ظتقديم ا شود في. ل هدف ا لمنوÂ0، حدد ا % 95 ل
ية بة جد عا  Âلالتي تظل على الرغم من كل ذ  .نسـ

بق 7 تقديم توقعاته  .531 سـوذكر وفد فرسا بأنه  هذا ) التي عبر عنها في موضع آخر(ن شرية المرصودة  سأ� الموارد ا لشأن  لب م ب
 . البر*مج

شأ .532 يحا  بوطلب وفد مصر تو شأن هذا البر*مج . 21ن البر*مج ض بوأحاط الوفد علما لاقتراح ا0ي تقدمت به الأمانة 
يذية  سأ� الإدارة ا شأن  ية قتراح  نة البر*مج والميزا شرة  سابعة  بق 7 أن تقدم خلال ا=ورة ا تنفوذكر بأنه  لع م ب ن للج ل سـ

شار القانوني تعرضت الأمانة Qقتراح المذكور،. لمستوا وÂ0، طلب الوفد .  لاحظ الوفد بأن اقتراحه لم يدرجسـوبعد أن ا
شورة القانوية ل5ول الأعضاء  يام بدوره في تقديم ا شار القانوني في ا تمرار ا نقطة لحرصه على ا يحا حول هذه ا نتو لم ت ل لقض لمس سـ

تحيزبشكل  متقل وغير   . مسـ

يض خلال QجGع  .533 شت شكل  سأ� نو تفوأجاب الريس لقول إن هذه ا مسـئ ب ق نة ولم تلاف للجالأخير  ناك ا خكان  ه
نظر يد. لواضح في و1ات ا يه وفد مصر بأي تأ يولم يحظ Qقتراح ا0ي أشار إ ثير من . ل شة ا نا لكوفي الواقع، أyرت ا ق لم

ياران. الجدل ناك  خوÂ0، كان  شة من جديد أو الإبقاء عليها كما كانت: ه نا ياء ا قإ لم ئوذكر الريس أنه يظل رهن إشارة . ح
ند فحص البر*مجالوفود يام بذÂ كان بكل صراحة  ناسب  نه مضى يقول إن الوقت ا ع،  للقلم  . لك

شأن هذه  .534 نفصل للأداء  ية إذ لا يوجد أي مؤشر  سأ� على جانب من الأ تقاده بأن هذه ا بوعبر وفد مصر عن ا هم لم مع
سأ� ولا يرغب الوفد في حدوث ثغرة في هذا الأمر شاور مع. لما يام سـيتوأضاف الوفد بأنه  نح فرصة ا تمة إن  لق الأطراف ا م لمه

شترك في هذا الخصوص توصل إلى نص  مبذÂ، وذÂ من أجل ا  .ل

سأ�، أي تقديم اقتراح  .535 ها عرض هذه ا ية يمكن للوفد خلا شاورات غير ر لموأعلن الريس عن استراحة لإجراء  سم لم ئ
 . ملموس

ب .536 هود التي  ناف QجGع، شكر الريس الوفود على ا توبعد ا لجت ئ ئ توصل إلى اتفاقسـ ها من أجل ا لذ ²فق على تعديل . ل وات
تائج  شورة : "حيث سيرد في أسفل مؤشرات الأداء ما يلي) 140صفحة (لنإطار ا تعلقة بطلب ا سارات ا Q لمبة لم تف سـسـ ن

شار القانوني تب ا تقN وموثوقة من  تالقانوية التي تلقت ردودا سريعة و سـ لمسن مك  ".م

 22البر*مج 

يقا .537 شأن البر*مج تعللم تقدم أي   .22بت 

 23البر*مج 

شرية يعالج ملفات  .538 يا أن أحد أعضاء طاقم الموارد ا لبفي ما يخص إطار الأداء، لاحظ وفد ألما يعالج 31ن سـ موظفا و
بل، أي بز5دة قدرها 50ملفات  نطوي على مخاطر%. 50لمسـتق موظفا في ا  Nز5دة هائ Âتبر الوفد ذ توا أما بخصوص . ع
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سا تائج(دس لمؤشر الأداء ا بة )لنجدول إطار ا تبر الوفد أن  سـ، فقد ا ية % 0,44نع ثمر في  تنممن إجمالي حجم الرواتب ا لمست
ية تد شرية تظل جد  نالموارد ا م  . لب

تقاء أسس المقارنة لأنه ورد في الفقرة  .539 ية ا يكا عن  نوساءل وفد  بلج  أن WOPBC18/17ث من الويقة 42كيفت
ية موظفا أعادوا ا= 20 تقصا Q ئراسة  .عن الرضاسـ

يكلتها  .540 يدت  شرية أ يا قائN إن الأرقام سترتفع لأن دائرة الموارد ا سؤال ا0ي طرحه وفد ألما هوردت الأمانة على ا ع ن لبل
نظمة يع داخل ا همة لفائدة ا نفذ كل شخص نفس ا نا بدل أن  ئات تخدم قطاعا  لمإلى مجموعة  لجم ي لمي ومضت الأمانة تقول إن . معف

يع ر ياسات والإجراءاتلتشجنظاما يجري وضعه  يط ا بل  بحث  ية وإن الأمانة  تا سـفع الإ سـ سـ ت لن تب ومن المؤمل أن تفضي . ج
ية تا هود إلى رفع الإ جهذه ا شير إلى تقرير . نلج سؤال  يكا، فقالت الأمانة إن ا يأما بخصوص الملاحظة التي تقدم بها وفد  ل بلج

ية التي أنجزها تقصا Q وا=راسة hت الخارسا ئمراجع ا سـ يع الأمانة أن تقول إن الردود وÂ0. لح ية تسـتط، لا  شرين كا فا لع
ية  .فأم غير كا

 25 و24 و23البرامج 

شأن البرامج  .541 يقات  بلم تقدم أي   .25 و24 و23تعل

 26البر*مج 

يق ا=اخلي  .542 تد بة ا شة العرض ا0ي تقدم به مدير  نا قأكد وفد فرسا من جديد اäاوف التي عبر عنها خلال  لم شع ق ن
تمكين البر*مج والرقابة الإدا يق ا=اخلي  تد شأن الموارد اäصصة  لرية  ق لل همة 26ب يام  بم من ا يقلق تد قا بة ول تقالمرا هات كما   ا=ول قعو

 . الأعضاء

 27البر*مج 

سر وفد عمان عن الإشارة في الفقرة  .543 بعاد الخدمات اللغوية 1.27سـتفوا أنظمة مدريد ولاهاي للترجمة في إطار ست إلى ا
تعاون  تبر الوفد كلمة . بشأن البراءاتلومعاهدة ا بعد"عوا  قطاعي معاهدة  عن حدها لأنه على الرغم من وفاءزائدة" ستا

شأن البراءات ونظام مدريد تعاون  با تعين ترجمة الوyئق ل  ،Âياجاتهما المحددة في مجال الترجمة، كما أشارت الأمانة إلى ذ ي  حت
يث الإدارية ووyئق  بعد"وطلب الوفد حذف كلمة . سـياسة اللغات نطاقيدخل ذÂ في حالمعاهدة   ". ستا

ثتضمن الخدمات اللغوية أعمال الترجمة لأغراض تويق : "ئواقترح الريس، كما اتفق على ذÂ، أن تورد الجمN كما يلي .544 ت
بوعات والقوانين وبعض الأجزاء من الموقع على الإنترنت بو، وا لمطاجGعات الو باقي من الجمN ا". ي يحذف ا لمو ل تعلق بأنظمة سـ

شأن البراءات ومدريد ولاهاي تعاون  بمعاهدة ا  .ل

بة للوyئق  .545 شأن البراءات و تعاون  بة لمعاهدة ا يف الترجمة  يا سؤQ حول الفرق بين تكا سـوطرح وفد ألما ب ل سـ ل نن لن ل
 .ا=ورية

نظمة برمتها من أ .546 نجز بها أعمال الترجمة لفائدة ا تضاب الطريقة التي  سرت الأمانة  لمو ت ق هم أدق للطريقة ف فجل تقديم 
شأن البراءات تعاون  نجز بها الترجمة لفائدة معاهدة ا بالتي  ل نوعة من الوyئق بما وتعالج . ت نظمة مجموعة جد  تبة اللغات في ا لم مشع

 Âية، والترجمة المو1ة لموقع الفي ذ بو، وا=ور5ت ا=ا بو، والوyئق المربطة بمعاهدات الو خلوyئق اجGعات الو ي ت بو على ي يو
ية بوعات أخرى والوyئق الإعلا سة و بوعات الر مالإنترنت، وا مط ي ست . ئلمط تحدة ا لونجز الترجمة انطلاقا من لغات الأمم ا لم ت

ية وإليها ية والبرتغا لوالألما شأن البراءات، وعلى الرغم من . ن تعاون  نجز لفائدة معاهدة ا تجاوز الحجم ا بأن حجم الترجمة لا  ل لم ي
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بؤ بح تنيل ا لتح توبة . جم الوyئق وتواتر العمل في ظل Þل قصيرةيسـ نحو، و يث ا يحة من  مكيجب أن تكون الوyئق  ح لف صح
شر على نطاق جد موسع يتها للقراءة وملاءمتها  للنبأسلوب راق لضمان قا ية الفكرية . بل لملكوللمترجمين الموظفين خبرة في مجال ا

ناس Qهم المصطلحات والموضوع و تعين عليهم  ئإذ  تف بوسـي ست . ي بطريقة عمل الو ية أعمال الترجمة في اللغات ا لوأنجزت غا لب
نامي حجم العمل المطلوب إنجازه بب  ية  هات خار ند  نظمة على الرغم من أن جزءا متزايدا من العمل  تداخل ا سـ سلم ج بلج . ي

بو ها مع أسلوب الو سا بير لضمان ا ية للمراجعة إلى حد  يوتخضع الترجمة الخار ت قك تدريب وقد بذلت 1و. ج لد من أجل ضمان ا
يا على  ئا إضا شكل  يل من الوقت اäصص لمراجعة الوyئق وا0ي من شأنه أن  يين  ناسب للمترجمين الخار فا بج ي تقل علم لل

بو تعاون . يموظفي الو يف ترجمة وyئق معاهدة ا يا من تكا بو أعلى  تعلقة بوyئق الو يف ا تكا باب، كانت ا لوهذه الأ ل س ي لم ل ل بسـ نل
يف خفضت من حوالي .بشأن البراءات تكا ل لكن ا ي فرنكا سوسر5 خلال 227يفرنكا سوسر5 للصفحة الواحدة إلى  246ل

تمدت طرق وإجراءات . 2009-2008 يفرنكا سوسر5 للصفحة الواحدة في الفترة 213، ثم إلى 2007-2006 الفترة عكما ا
نة لحاسوب من أجل المحا تخدام الوسائل ا ييط سير العمل وا سـ تعسـ لمسـب ية لت يه QهGم اللازم للإتا جفظة على الجودة وتو نج

يف تكا ية حتى تخفض ا لوالفعا ل  . ل

شأن البراءات .547 تعاون  شأن وyئق معاهدة ا ها بعرض مقارن  بوواصلت الأمانة تد ل ب يان من . خل سـناك نوعان ر ئيه ف
شأن البراءات وهما الملخصات وتقارير  تعاون  بة لمعاهدة ا بالوyئق  ل ية للحمالنسـ وتترجم الملخصات إلى . ية بموجب براءةهلالأ

تقارير إلى Qنكليزية شر في حين تترجم ا ية من أجل ا لQنكليزية والفر لنسـ يث يعكس معدل . ن بير جدا  بحوحجم العمل  ك
شأن البراءاتتونجز الترجمة انطلاقا من . الإيداع تعاون  شرة في ظل معاهدة ا شر ا بلغات ا ل لع حيث كان الحجم الأكبر من  لن

ية والكوريةنص يا ية وا ية والألما نيب Qنكليزية وا ل ن ني بات . لص تلف عن  ية لغة لكنها  بات الجودة أ تسي  تطلو تخ هم متطل م تك
توى . شعبة اللغاتالجودة =ى  يحا موجزا  بحث لموازاة مع الرسوم وتعطي تو تخدم الملخصات في الغالب لأغراض ا لمحو ض ل تسـ

تخدام الم.الطلب تبر ا=قة في ا سـ و ياتع ثانوية. سـصطلحات أمرا أسا نحوية ورقي اللغة من الأمور ا لوتعد الصحة ا وبما أن . ل
يا مقارنة مع وyئق QجGعات  ثل فرقا أسا  Âئق، فإن ذyبا ما يطلعوا على هذه الو يين غا يين ا تصا Qسـ يم ل ن لتقص خ

بير بب إحراجا  نوعة من القراء والتي  ها شريحة جد  شورات التي تطا كوا ت سن تلع م نظمة ول5ول الأعضاء فيها إذا كان سلم للما 
نحو غير سليم ية yنوية. لا ـي ذات أ ية،  ية العا يعة ا همأما في ما يخص الوyئق ذات ا ف ل ن هب لتق ، 2005-2004 وخلال الفترة. لط

نظمة نجز شكل أساسي داخل ا لمكان العمل  ب هد بمعظم العمل إلى 1ات خا. ي ية ُيعوبعد ذÂ، تغير المنهج لكامل وصار  جر
شركاء ئات من ا لسم إلى ثلاث  ف يوية، : تنق ية ولا سـ© للغات الآ سـشركات الترجمة الخاصة، وعدد من الوكالات الحكو م

تعاقدون الأفراد نين. لموا يازين ا شركات على ا تعاقدين الأفراد مقارنة مع ا توجه الحالي نحو ز5دة عدد ا نطوي ا ثو ت لم ل مي أولا، . ل
توجه على الوساطة يقة الأمر سوى مراكز لإعادة توزيع العمل على ليقضي هذا ا شركات في  يث لم تكن العديد من ا حق  لح

ية. الأفراد تد بول أسعار  ثمن وتجبر مترجميها على  نـي تأخذ حصة من ا مف ق يN . له تفظ بهم خبرة  قلوكانت للمترجمين ا0ين  يح
شكلة في الإدارة لأن ا. ويقدمون عملا ذا جودة أقل ناك  يا، كانت  yل م ه شاريع التي ن ناصرها في ا لمشركات توظف أفضل  ع

ية أكبر همتبرها ذات أ تمكن لإنجاز الترجمات . تع بير من ا شركات توظف في بداية العقد أ*سا على قدر  لوفي الغالب، كانت ا ك ل
يث يقدم الم ها  يير طا شأن البراءات، لكنها تعمد مع مرور الوقت إلى  تعاون  حالمطلوبة في إطار معاهدة ا قم تغ ب ترجمون ا0ين ل

تائج ذات جودة أقل  Âلعمل بعد ذنهد إليهم  بير. ُيع يا على QعGد على الأفراد شكل  تفكير حا نصب ا كو ب ل ل يا . ي نولو جفا لتك
نا يا*ت شكل رقمي جعلت هذا الأمر  يح توزيع ا ممكالتي  بت ب يا . لت نولو ية الكبرى تزايد QعGد على ا نقط ذات الأ جومن ا لتك هم ل

ية ا ية . لترجمةعملفي  توقع أن تجعل برامج الترجمة ا ية الترجمة تتم بطريقة يدوية، لكن من ا نوات، كانت  نبل خمس  لم عمل لتقسـ فق
ية ية أكثر فعا يا هذه ا تة حا لا لعمل ل بث تعمال. لم Q ية وقت طويل، لكنها دخلت حيز هور البرامج المعلوما سـولم يمض على  ت . ظ

تين القادمة أو فترتي ا لفخلال فترة ا تعمال هذه البرامجسـنل يتزايد ا تين  سـتين القاد سـ م يات الترجمة . سـن نولو نف  جولا  تك تص
شري نصر ا تدخل فيها ا ية التي لا  شار إليها في ب الترجمة الآ لبا لع ي ل ية. لم يح للمترجم أن يعمل بطريقة أكثر فعا لهذه أدوات  تت . ف

ية المطلوبة ية العا ية فلا توفر درجة الموثو لأما الترجمة الآ ناك نقاش حول ل. قل تغير ذÂ على الأمد الطويل و هكن يمكن أن  ي
بلغه الترجمة الآية لالمدى ا0ي يمكن أن  تل حيزا هاما ضمن . ت تحكما انصب التركيز أيضا على علاقة الكلفة لجودة لأن الترجمة 

بو ية الو ينود ميزا ن يا. ب يف الترجمة ضمن حدودها ا= هود لضمان الإبقاء على تكا نوبذل ا ل  قدر الإمكان مع Qلتزام لجودة لجت
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ية بوجود . الملائمة نا عGد المزيد من ا Âسـوقد تحقق ذ فت تخدام .  مترجما13 شركة ووكا� وحوالي 15ل شكل ا سـكما  ي
تكلفة يث ا ية من  سين الفعا  Nي يا المعلومات و نولو يا وأدوات  نولو لا ل تح حسـ ج تك ج لتك نظر إلى . ل هلا  لولم يكن ذÂ أمرا  س

ية في الترجمةتزايد  تبر كلفتها جد عا يوية التي  لحصة اللغات الآ تع بب . سـ ية  يث الفعا يق مكاسب من  سوعلى الرغم من  ح بتحق ل
تكون  بة أقل مما كانت  ية قد تزايدت لكن  تكلفة الإجما يوية، فمن الممكن أن تكون ا سـنامي حجم الترجمة إلى اللغات الآ سـ ل ل سـ بنت

Âتبر شكل عام أنه . عليه خلاف ذ بوا يه في ظل ع يا مما هي  بة اللغات أعلى  تمل أن تكون تكلفة الترجمة في  علمن ا س بشع ن لمح
ية لوyئق  يعة ا بب ا  Âسأ�، وذ هذه ا يل موضوعي  شأن البراءات على الرغم من عدم وجود  تعاون  نمعاهدة ا ب لم تحل ب تقل لب لط س ل

بات الجودة تلاف  بب ا متطلهذه المعاهدة و خب  . س

548. yيا أن الو يا من الوyئق العامة وساءل عن نولاحظ وفد ألما شأن البراءات أقل تكلفة  تعاون  ية لمعاهدة ا تئق ا س ب ل بن ن لتق
شأن البراءات قدره  تعاون  بة التي تذهب إلى الترجمة من رسم طلب إيداع بموجب معاهدة ا با ل  .ي فرنك سوسري1 300لنسـ

نة .549 بة  توسط كلفة الترجمة  سـوردت الأمانة قائN إن  لسـ لن نظ2010 م باشرة كان هو ل و تكلفة ا لمر إلى ا فرنكا  158ل
 . يسوسر5 عن كل طلب

يطرأ على نص الفقرة  .550 سـولخص الريس لقول إن تعديلا  ـي الجمN بعد ) كما طلب وفد عمان ذÂ (1.27ئ نتهيث  سـتح
بو، تتضمن الخدمات اللغوية أعمال الترجمة لأغراض تو: "وسترد الجمN كما يلي". الموقع على الإنترنت"عبارة  ييق اجGعات الو ث

بوعات والقوانين وبعض الأجزاء من الموقع على الإنترنت  ".لمطوا

   28البر*مج 

ند  .551 شأن هذا البر*مج تحت ا شة  نا بجرت ا ب ق سين ( من جدول الأعمال 19للم شروع  تقدم المحرز في  تحتقرير عن ا مل
بو الحالي باني الو سلامة والأمن في  يمعايير ا  ).مل

 29البر*مج 

ندين جرت  .552 شأن هذا البر*مج تحت ا شة  نا با ب ق ناء الجديد (17للم شروع ا لبتقرير مرحلي عن  تقرير مرحلي  (18و) م
شأنه شروع قاعة المؤتمرات الجديدة واقتراح  بعن   .من جدول الأعمال) م

 30البر*مج 

توسطة وعملت  .553 شركات الصغيرة وا نفصل  يام الأمانة بإعادة وضع بر*مج  لمأعلن الريس عن  لل م ق على إعداد نص هذا ئ
تاحا  بح  مالبر*مج ا0ي  سين صورة ُوأ. عما قريبسـيص شأن  بات عدد من ا=ول الأعضاء  تجابة  تحعد Qقتراح ا ب لطل سـ

نفصل توسطة كبر*مج  شركات الصغيرة وا نظمة وإعادة إرساء ا ما لم يقات التي تقدم بها وفد . للم تجابة  تعلكما جاء Qقتراح ا للسـ
ية عمل ا ند حول أ هما ياله نولو تكار ونقل ا Q بو في مجال جلو لتك ب نفصل تحت . ي موانصب Qقتراح حول إحداث بر*مج 

تكار30 رقم Qتوسطة و شركات الصغيرة وا نوان ا ب  لم يام . لبع تعين ا يع الأشطة التي  توي البر*مج شكل مفصل على  لقو ي ن جم ب يح
تضمن الأشطة التي  توسطة، كما  شركات الصغيرة وا نبها لفائدة ا ي لم يا في إطار ل نولو تكار ونقل ا Q شأن جبق اقترا9ا  لتك ب ب سـ

تكار : وفوائد Qقتراح هي. 1البر*مج  Qتوسطة و شركات الصغيرة وا نفذة لفائدة ا شطة ا تكامل بين الأ بسير أشكال ا لم لم ن ل لي ت
توسطة(وتعزيزها  شركات الصغيرة وا ية ا نا يع  تكار عامل أساسي  Q بار أن لمعلى ا سـ ت شج ب لت ف ت شركات ؛ وي)لع لعد عمل ا

يا نولو تكار ونقل ا بيرا من هذا العمل يربط لا سأ� شامN كما أن جزءا  توسطة  جالصغيرة وا لتك ب ت ك م هام هو أن . لم لوالجانب ا
ب5ان  توسطة في ا شركات الصغيرة وا باشر  باشر أو غير  يا يربط شكل  نولو تكار ونقل ا Q نجز في مجال لالعمل ا لم ب ت ب للم مل م ج تك

ية وا نا لما شركات الصغيرمع  30 الموارد المقترحة للبر*مج تتطابقو. تقدمة على حد سواءمل توسطة في للالموارد اäصصة  لمة وا
تحويلات، أي 2011-2010الفترة  ثوصرح الريس بأن الو. ي ملايين فرنك سوسري5.2ل، بعد ا يقة المحددة للاقتراح ، ئ
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تب توزيع الوyئقيد، الجد 30البر*مج والمعدل  1 لإضافة إلى البر*مج تاحة =ى  مكتكون  م ئكما أعلن الريس عن إعداد . سـ
ية إلى ثيقالأمانة لو يض ارتفاع الميزا بذو�  هود ا ية وأثر ا نة عن تدابير الفعا لم تخفل هد المدير العام بذÂ، دون %3للج تع، كما 

يذ البر*مج تأثير على  تنفا تب توزيع ال. ل تاحا أيضا =ى  مكوكان هذا الجدول   . وyئقم

شأن البر*مج  .554 شة  نا تؤنفت ا بوا ق لم يوم الموالي30سـ باح ا ل في  ناك عدد من القضا5 . ص هولاحظ الريس أنه ما زال  ئ
يقات شـتها ودعا الوفود إلى تقديم المزيد من ا نا تعين  تعلالمعقدة التي  ق لي  .م

توسطة ا0ي  .555 شركات الصغيرة وا نفصل  يا بإعادة إرساء بر*مج  حورحب وفد إيطا لم للل سن صورة هذا الموضوع م
سابق ية ا لمقارنة مع اقتراح الميزا نفق الأموال اäصصة للبر*مج . ن ب شكل فعال وألا تحول أي أموال 30توعبر عن أمì في أن 

توسطة شركات الصغيرة وا لمتفادي عرقN الأشطة الخاصة  ن نص البر*مج، فقد عبر الوفد عن قلقه من كون . لل تعلق  بوفي ما  ي
نص يةلهذا ا نه/لسلب يحمل نبرة يغلب عليها طابع ا ية من . مالحذر ويعوزه الطموح في أجزاء  ثا نورأى الوفد أن الجمN ا ل

توفر لا على: " والتي ورد فيها ما يلي2.30 الفقرة بو لا  تبما أن الو إلى  (...)  الموارد ولا على القدرات من أجل الوصولي
توسطة شكل فعال  شركات الصغيرة وا با لم ها" (...)ل ية واقترح حذ فتحمل نبرة جد  نت الفقرة . سلب ية (3.30تضمو ثا نالجمN ا ) ل

ية . أي بر*مج آخرتضمنه يتعريفا مطولا للمخاطر لم  يجورأى الوفد أنه يكفي القول إن من اäاطر المربطة بأي استرا تت
يام ل سات عدم قدرتها على ا توسطة ا=اعمة للمؤ شركات الصغيرة وا لقسـتهدف ا س لم تظرة منهالت وقال الوفد إن . لمنوظائف ا

نط3.30 نهاية الفقرة يد  لل جاءت  توسطاق واقترح إبتقي نطقة ا يا و نطقة إفر لمضافة  م يق نطاق . م ) 3.30الفقرة (لأما بخصوص ا
بدأ بما يليالجمNو تدريس : "ت التي  بو على ا تمد الو لهذا الغرض،  ي سـتع نص كما يلي(...)"ل لهذا : "ل، اقترح الوفد بأن يصاغ ا

تدريس من خلال مواصN بر*مج تدريب المدربين ا0ي بدأ خلال  بو على ا تمد الو لالغرض،  ي  ومن 2011-2010فترة السـتع
تعلم عن بعد  ناء القدرات، بما في ذÂ برامج ا بادرات  لخلال المزيد من  ب نطاق (...)". م لفمن شأن ذÂ أن يزيد من حجم ا

ية الفكرية ،4.30وبخصوص الفقرة . ا0ي كان محدودا شأن أوضاع ا تعددة الوسائط  لملك اقترح الوفد إضافة مجموعة الأدوات  بم
سات) نوراما( تاحة =عم المؤ سإلى قائمة أدوات الإنترنت ا بارة . لم يح  عوطلب الوفد تو توسطة "ض شركات الصغيرة وا لما ل

سات شم" سا=اعمة للمؤ يث  تعريف واسعا  ييث عبر عن أمì في أن يكون هذا ا بح ل ية التي تعالج ح ثلا الإدارات الحكو مل  م
سابقة، . هذه القضا5 ية ا لففي ويقة البر*مج والميزا ن بارة ث تخدمت  عا سات "سـ ية والمؤ ية والإ ية الفكرية الو سمكاتب ا يم قلن ط لملك

ية ا=اعمة الأخرى تقدمةوأبدى". مالحكو ية ا تدريب الإ لم الوفد اهGمه بمعرفة المزيد عن برامج ا يم  .قلل

ياولخص  .556 نص المقترح من وفد إيطا ييرات التي طرأت على ا لالريس ا ل لتغ  .ئ

توسطة .557 شركات الصغيرة وا نفصل الخاص  ند عن ارياحه لإعادة إرساء البر*مج ا لموعبر وفد ا لم ت له كما عبر عن سروره . ل
يا ضمن البر*مج  نولو تكار ونقل ا تعلق لا جبإعادة إرساء البر*مج الفرعي ا لتك ب ية التي اقتر9ا وأيد الو. 30لم ييرات ا نصفد ا لتغ ل

يا توسطة ومن أجل تمكين البر*مج من أن يكون 7 تأثير . لوفد إيطا شركات الصغيرة وا بة ا  Nشام يعة ا نظر إلى ا لمو شع ل ب لل ل لط
شركات الصغير نح لوحدة ا تاح للبر*مج تمويل كافي وأن  ها، فقد عبر الوفد عن أمì في أن  ب5ان  لمجدي على ا تم ي ُل ُ ة كل

شركات الصغيرة  تلف الأنظمة الخاصة  يص الأموال في ظل  شأن طريقة  تقرير  ية  ية الكا تقلا Q توسطة لوا مخ تخص ب لل ل سـ فلم
توسطة  ت(لموا ية، وهكذالمعاهدة ا يق جدول أعمال ا شأن البراءات، ونظام مدريد، إلى غير ذÂ، و نمعاون  سـ لتب وأكد ). تن

نجزه الوحدات ا يق أي عمل  تالوفد ضرورة  شركات الصغيرة تنسـ توسطة مع بر*مج ا شركات الصغيرة وا للأخرى في مجال ا لمل
توسطة تلف . لموا تكامل بين  ية على الأموال وأشكال ا يمة إضا يل لن يضفي  تقاده بأن منهجا من هذا ا مخوعبر الوفد عن ا ل ب فع ق لق

يدة وقطاالعمل برامج  ب5ان ا يعمل أيضا على ضمان أثر مجدي على ا لمسـتفسب، بل  ل سـ توسطةفح شركات الصغيرة وا لمع ا . ل
توسطة نفذت حوالي  شركات الصغيرة وا لموأبرز الوفد أن ا تين الأخيرة، وعبر عن أمì في 24ل لسـن بر*مج تدريب خلال فترة ا

سويق . الإبقاء على هذا الرقم، وطلب أن يضمن ذÂ في نص البر*مج توسـيم وا تكما طلب الوفد أيضا إضافة المراجع إلى ا لل
با توسطة عت شركات الصغيرة وا لمرهما جزءا من العمل ا0ي يضطلع به بر*مج ا نص (ل ليث لم يضمن هذا الجانب في ا ح

يا توسطة هي إدارة أصول ). لالمقترح حا شركات الصغيرة وا بة ا ية  يفة الأسا تعين أن تكون الو لمومضى يقول إنه  شع سـ ظ لي ل
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سب سويق  تكار وا Q ية الفكرية لا فحا ت لب أو في موضع  (2.30لب الوفد مراعاة هذا الأمر إما في الفقرة طوÂ0، . لملك
بدو و). آخر يا من أن البر*مج  نه وفد إيطا يأيد الوفد الرأي ا0ي عبر  ل ية اäصصة متحفظاع ن وعبر عن أمì في أن تزيد الميزا

تين القادمة يه خلال فترة ا نود إ لسـنللبر*مج والعمل ا ل  . لمسـ

ت .558 سـوقال الريس إن الأمانة  تعديلات المقترحة في نص معدلئ  .  لدرج كل ا

شركات الصغيرة  .559 شأن ا نفصل  لووافق وفد سوسرا ا0ي تحدث سم اáموعة ء على إعادة إرساء بر*مج  بي م
سن صورة هذه الأشطة يث من شأنه أن  تكار  Qتوسطة و نوا يح ب ؤدي ذÂ إلى لكن اáموعة ء قرنت موافقتها بألا ي. حلم

يك في الأ تكامللتشكا نظمة أو الحد من ا ية  لهداف Qسترا للم  .تيج

توسطة .560 شركات الصغيرة وا ية عن سروره بإعادة إرساء بر*مج ا ب5ان الإفر يا سم مجموعة ا نوب إفر لموعبر وفد  لل يق يق . ج
بة  يجة مر ية إضافة  ب5ان الإفر تقواقترحت مجموعة ا ت نيق تائج(ل سات ا=إذكاء وعي : "كما يلي) لنفي إطار ا شركات سالمؤ للاعمة 

توسطة  ية الفكريةأصول وتعزيز قدراتها في مجال إدارة لمالصغيرة وا ية". لملكا تا تكمل ذÂ بمؤشرات الأداء ا لو ل عدد : "سيسـ
ية الفكرية شأن ا توسطة والتي تقدم الخدمات والمعلومات  شركات الصغيرة وا سات ا=اعمة  لملكالمؤ ب لم سات "و" للس سبة المؤ نسـ

شركات الصغ يدةللا=اعمة  ية الفكرية  شأن إدارة ا ية  تدر بو ا تبرت برامج الو توسطة التي ا مفيرة وا لملك بب ي ل ي ع  ".لم

ية .561 ب5ان الإفر يان ا0ي أدلت به مجموعة ا توى ا يقوأيد وفد الجزائر  ل ب شأن بر*مج . لمح بومضى يقول إن Qقتراح 
سعى ا=ول تلاءم مع الأهداف التي  تكار  Qتوسطة و شركات الصغيرة وا تا ي ب لم ها من خلال هذا البر*مج ل تحقيق الأعضاء إلى 

توسطة تضطلع بدور Þم في  شركات الصغيرة وا لملأن ا يةل نا ية من خلال توفير فرص ا نا ب5ان ا تكار في ا Q سـيع ت ل ل ب فشج ل . مت
يغة المعد� التي اقترحتها تائجلصووافق الوفد على ا شأن إطار ا ية  ب5ان الإفر ن مجموعة ا ب لل  .يق

يعدل خلال Qستراحةئوصرح الريس بأ .562 نص  سـن ا شأن نص البر*مج . ل شات  نا تؤنفت ا بوبعد Qستراحة، ا ق لم سـ
30. 

بارة  .563 يا إيراد ا لعواقترح وفد إيطا ية"ل ية الأخرى ا سات الحكو نوالمؤ لمعس ية "بدل " م سات الحكو مبما في ذÂ المؤ س
ية تعين إدراج حق". لمعنالأخرى ا ند،  نص المقترح من وفد ا يوفي ما يخص ا ه ية الفكرية الأخرىلل  .لملكوق ا

يا .564 ند على Qقتراحات التي تقدم بها وفد إيطا لووافق وفد ا سابق " تدريب المدربين"وفي ما يخص برامج . له يقه ا لو تعل
توسطة . عليها، طلب إدراج عدد البرامج شركات الصغيرة وا ثاني فقد انصب حول ضرورة عدم تحويل بر*مج ا يق ا لمأما ا ل لتعل ل

ئة  نإلى  تي ياتها الخاصة، بل يجب أن ه توسطة من خلال ميزا شركات الصغيرة وا بو التي تعنى  تلف شعب الو نسق بين  لم ي لمخ ٌ
نص الجديد. نفذهاتنيكون 7 دور موضوعي في البرامج والأشطة التي  يد أن ذÂ قد ضمن في ا لوطلب الوفد تأ  .ك

تائجُقد ضمن في" تدريب المدربين"ئورد الريس لقول إن عدد برامج  .565 ند والأمانة . لن إطار ا شاور وفد ا هواقترح أن  لت ي
تعديلات و لشأن موضع ا  .نصهاب

سأ� مع الأمانة .566 شة ا نا ند على  لمووافق وفد ا ق مه  .ل

ية  .567 تا ياغة ا ند، اقترحت الأمانة ا يقات التي تقدم بها وفد ا لوصرح الريس بأنه بعد الإحاطة علما  ل لص ه لتعل ل ئ
يعة : "2.30 للفقرة شركات لطبإقرارا  تعلقة  سق هذا البر*مج الأشطة ا توسطة،  شركات الصغيرة وا شامN لعمل ا لا ي لمل ن ن لم سـل

بو ية الو بو، بما في ذÂ أكاد تعاون الويق مع البرامج الأخرى داخل الو توسطة  يالصغيرة وا يم ي ث ل وفضلا عن ذÂ، أدرجت ". لم
تضاء في نصوص البرامج الأخرى التي تعنى 30الإشارة إلى البر*مج  Q ند تعاون بين البرامج،  يق وا ق ع ل  .لتنسـ
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نصوحظي .568 شأن البر*مج  لموافقةل ا ية  يقات إضا ب ولم تقدم أي   .30فتعل

ية .569 شأن كل بر*مج من برامج ويقة الميزا شة  نا تمت ا نوا ث ب ق لم سائل أخرى . خت  . متعلقةموأخذت الوفود الكلمة لإyرة 

تجابتها ا .570 يا الأمانة على ا با لوشكر وفد إ سـ ن يف التي أعلن عنها المدير العامسـ تكا توفير في ا ها تدابير ا لسريعة وتقد ل ل . يم
يح يحة في Qتجاه ا تدابير هي الخطوة ا يان اáموعة ء من أن هذه ا لصحوأكد الوفد من جديد ما جاء في  لصح ل يض . ب لتخففا

ية% (1,7بنسـبة  بذ في ظل الظروف وهو. ي ملايين فرنك سوسري10يعني توفير حوالي ) نفي نمو الميزا مح أمر جد 
بة تصادية ا Qلصع ناصر . ق يف وأنه يمكن إضافة بعض ا تكا توفير في ا تقاده بأنه يمكن مواصN تدابير ا لعوعبر الوفد عن ا ل ل ل ع

يف الموظفين. المفقودة في المعلومات نقص تكا لوعبر الوفد عن اهGمه الخاص  ية % 70وذكر الوفد بأن . ب هر (نمن الميزا ظكما أ
Âذhت الخارسا يف الموظفين وبأن الجزء ا) لح تقرير مراجع ا تكا لتخصص  بلغل بة الز5دة المقدرة  بملأكبر من  % 4.7 نسـ
ية[ يف الموظفين] نفي الميزا تكا سفراء،  لتخصص، كما ذكر المدير العام خلال اجGعه  ل ل هذا . سـ بو7  لوعبر الوفد عن عدم  ق

يN من الأموال في حين كان الوفد مباه لم توفر سوى الوضع، ومضى يقول إن بيرانقصيتوقع قللغ   في نفقات الموظفين كما كان اك 
نظمات ا=وية الأخرى  لالحال في العديد من ا ية(لم لمنظمة الصحة العا يين في العديد ). كم موأضاف بأن رواتب الموظفين العمو

ب5ان الغرية قد خفضت بمن ا يام بخطوة في  الوفد شككو. ل لقإمكاية ا يل في حا� الموظفين ا=ويين، لكن يجب ن لمن هذا ا لقب
شاريين Q يف في حا� الخبراء تكا تفكير في إمكاية توفير ا تا ل ل ن يض رواتبهم وإلى . سل ساعديه إلى  تخفودعا المدير العام ونوابه و م

شارة بأسعار مخفضة Q شأن عقود تفاوض  تضمان ا ب سفر . سل يف ا شأن تكا لكما عبر الوفد عن قلقه  ل نادق وساءل عن ب توا لف
ية تأثير على البرامج والأشطة الأسا يق بعض الوفورات دون ا سـإمكاية  ن ل يق وفورات في . تحقن تحقوبدا للوفد أنه من الممكن 

يلو� دون أن تتم توقفات الرحلات في المدن  ثلا من خلال ا يات ا=ول الأعضاء  بل انعقاد  نادق  سفر وا يف ا لحتكا جمع ل مل ق لف
تكلفة الع ندنلذات ا ية  كلا يح، لكنها غير . ل تاريخ هي خطوة في Qتجاه ا تدابير التي اتخذت إلى ذÂ ا لصحوأكد الوفد أن ا ل ل

سمح للوفد بإعطاء  ية ومن ثم لا  تكا يةف ته على اقتراح الميزا نموا  .فق

تواصلان من .571 سين وبحث  بذل لمرة واحدة بل إنها  هودا  ست  تدابير المقترحة  موأكدت الأمانة أن ا تحمج ي ي يق لل تحق أجل 
يذ البر*مج تدابير المقترحة على  ية، ولن تؤثر ا تنفالفعا ل ية . ل بحث عن المزيد من الفعا لومضت الأمانة تقول إنها ملتزمة  كما (ل

شأن كلما حصل ). قال المدير العام سترفع الأمانة تقارير إلى ا=ول الأعضاء في هذا ا تدابير،  لوما دام أنه يجري إعداد هذه ا ف ل
تخذة في ظل تقدم في بادرات ا ية، ولاسـ© في ما يخص ا لم هذه ا لم يجيلعمل تقويم Qسترا تبر*مج ا ومضت الأمانة تقول إنها . ل

نة  ية في  نة البر*مج والميزا تاريخ واجGع  سـتأمل خلال الفترة الفاصN بين هذا ا ن لج سار 2012ل بم في أن تخبر ا=ول الأعضاء 
شأن ية وأن تعد تقارير  بهذه ا تخذة من أجل لعمل تدابير ا لم ا يةل ليق مكاسب في الفعا  .تحق

يات  .572 ية هاته ودورة  نة البر*مج والميزا نة 1ود ملموسة في هذا اáال بين دورة  يا أنه يود معا با جمعوأكد وفد إ ن لج ي ن سـ
بة . ا=ول الأعضاء ية  يض المقترح، لكن الز5دة في الميزا سـكما أشاد  بنن تعين% 3لتخف ها و يظلت على حا  إجراء بعض ل

 .الإصلاحات

توصل إلى نوع من الإجماع  .573 نت الأعضاء من ا بذو� التي  هود ا لوشكر وفد المغرب الأمانة والوفود الأخرى على ا مكلم لج
شجعة تائج  موإلى  ية ووفد الجزائر. ن ب5ان الإفر يان ا0ي أدلى به كل من مجموعة ا يقوأيد الوفد ا ل كما شاطر نفس اäاوف . لب

شأن نفقات الموظفينالتي أبداها ع ية . بدد من الوفود  بير من الأ ية على قدر  ندا من الميزا شكل   Âهمولاحظ الوفد أن ذ ك ن ب ي
يفه يض من تكا تعين بذل 1ود من أجل ا لوأنه  ها المدير العام والتي . لتخفي بذ هود التي  شأن ا لوعبر الوفد عن ارياحه  يلج ب ت

يث ورد ف2تعكسها الفقرة  ية  ح من ويقة الميزا ن ية المقترحة للفترة ث ، لن 2013-2012نيها أنه من أجل إقامة توازن في الميزا
تين القادمة يفات جديدة خلال فترة ا ناصب جديدة ولا تو ناك لا  نتكون  لسـم ظ بيرة على هذا الوعد . ه ية  كوعلق الوفد أ هم

تين ال ند نهاية فترة ا لسـنوعبر عن أمì في عدم حدوث أي مفاجآت في ظل هذا Qلتزام   .قادمةع
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توصل إلى اتفاق .574 تعاون من أجل ا لوشكر الريس الوفود على 1ود ا ل ، فقد حظي نص فقرة 18أما بخصوص البر*مج . ئ
بول واتفق على حذف الفقرة  ية: "13.18 والجزء الأخير من الفقرة 16.18لقالقرار  بار ا Q يا*ت  Âنبما في ذ ت لمهب لضمان " خ

 ).طلب ذÂ وفد البرازيلكما  (16.18تQساق مع حذف الفقرة 

شروع القرار .575 موتلا الريس نص   .ئ

بو وQتحادات،  .576 يات ا=ول الأعضاء في الو ية  نة البر*مج والميزا يوأوصت  جمع ن يه،لج لموافقة على يعنكل ف©  
ية للفترة  نويقة البر*مج والميزا نتها الويقة 2013-2012ث ث كما   : ما يليط مراعاة شرWO/PBC/18/5تضم

بلغ 1و "1" نفقات  بمد الأمانة من أجل خفض ا يون فرنك سوسري 10,2ل ي  يون فرنك 647,4من(مل مل 
يون فرنك سوسري637,2يسوسري إلى  ي  ثلا ) مل تعلق  تكلفة في ما  يث ا ية من  متخاذ تدابير لرفع الفعا يح ل ل

ياسة مدفوعات أصحاب اتفاقات الخدمات ا باني و سـياسة أسفار الموظفين والغير وإدارة ا لم لخاصة وأتعاب بسـ
ناء المؤتمرات  باني والأ1زة والمعدات أ ئجار ا بال وا Q تدربين وحفلات ثالخبراء والمحاضرين وبرامج ا لم س تلم سـتق

يف الموظفين من خلال تصميم مؤسسي أفضل يض تكا لو يذ . تخف تكلفة هذه على  ية ا تنفولن تؤثر تدابير فعا ل ل
تائج والأهداف المحددة في اقتراح  ّالبرامج وا يةلن تقرير عن . نالبر*مج والميزا بوسترجع الأمانة إلى ا=ول الأعضاء 

نوية عن أداء البر*مج تقارير ا ية في ا سـيذ تدابير الفعا ل لل  ،تنف

تفق  "2" ية ا ييرات ا تكار وا Qتوسطة و شركات الصغيرة وا لموانعكاس البر*مج الجديد اäصص  نص تغ ب للم ل لل
نة البر*مج والميز ية، على ما يليلجعليها خلال دورة  تائج والبرامج : نا تائج وإطار ا نفصل عرض ا لن  4 و3 و1ل

ية إلى الفقرة 30 و27 و21 و19 و18 و17 و14 و11 و9 و8 و7 و6و تعريف 5شـ وإضافة حا تعلق  ب في ما  ي
ية"  ". لتنمنفقات ا

بو وQتحادات،  .577 يات ا=ول الأعضاء في الو ية  نة البر*مج والميزا يكما أوصت  جمع ن يه،كل ف©لج سـتخدام  يعن 
تح من جديد مخصصات  تين كي  بدة في فترة ا نفقات ا يل إيرادات تزيد على ا يجة  ّأي فائض محقق  تف ن تك سـت للم ل تحص ن ّ

تو5ت  تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة، إلى أن تصل ا سـتحقات الموظفين بعد نهاية الخدمة، بما في ذÂ ا ل لمسـ لم
ية ا بادئ الإدارة الما سابقة، عملا  لحا ل بم  .  كيمةل

سN و .578 ية ضمن  ية كدورة ر نوات الميزا ية أيضا بأن تعقد دورة يويو في  نة البر*مج والميزا سلأوصت  سم ن سـ ن ن ُلج
ية للفترة شات البر*مج والميزا نا بارا من  بل، ا نة في ا ندورات ا ق ت مللج عتق  .2015-2014 لمسـ

ية أن تعد الأمانة تقارير عن الأشطة او .579 نة البر*مج والميزا نأوصت  ن ية ّلج لملكنجزة والمقررة في إطار بر*مج ا £ لم
نة ية وأن تقدÞا إلى ا=ول الأعضاء في دورات ا تحد5ت العا للجالفكرية وا لم  .ّل

ند  ند ا ند ا ند ا يط لرأس المال وإدارته    14141414للللببببا شأن ا بو  يط لرأس المال وإدارتهإطار الو شأن ا بو  يط لرأس المال وإدارتهإطار الو شأن ا بو  يط لرأس المال وإدارتهإطار الو شأن ا بو  تخطإطار الو ب تخطي ب تخطي ب تخطي ب     للللي

شات إلى الويقة .580 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/16  تس

ثودعا الريس المراقب المالي إلى تقديم الويقة .581  .ئ

ية  .582 ت�رات الرأسما Qنفقات و يط  شأن ا بو  لوأوجز المراقب المالي مضمون الويقة التي عرضت إطار الو لل تخط ب ي سث ل
ها والإبلاغ عنها يذها ورصدها و يمو تقينف تة، أو . ت y ية تعني شراء أصول ت�رات الرأسما Qنفقات و بوهذا الغرض، فإن ا ل سل ل
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تجديد الأصول يات Þمة  يف إجراء  لتكا عمل ية ل سين فعا نفذ بهدف  يا المعلومات التي  نولو شاريع  يل  ل وتطويرها، من  تح ت م ُب ج تك ق
نظمة ها ذكرتو. لمإدارة ا يث وضعت أهدا تائج  بو عملت على الإدارة القائمة على ا ف الفقرات الأولى القارئ بأن الو ح ن لي

ياتها من أجل الحصول على  بة ومواردها واسترا ها المر ية وتا يجQسترا ن تيج تقت يذ البرامجئج تائج وأدوات الإبلاغ عن  تنفهذه ا . لن
نة بل  تخطى فترة ا ية على فترات  ت�رات الرأسما Qنفقات و نفذ في مجال ا شروعات التي  سحب ا با ما  سـوغا ت ل ل ت ن لل س ُ لم ت

تين ها من أموا. لسـنا تين أو يمكن اقتراح تمو بة كل  تعا يات ا شروعات سواء من الميزا يلوÂ0، تمول هذه ا ن سـق لملم ن نظمة ّ لمل ا
ية  يا Qط نة في (حت ية وا يا Q تخدام الأموال ية الموافقة التي وضعتها ا=ول الأعضاء لا بادئ وآ بيوفق ا ط ت سـ ل لملم ح

يقة ). WO/PBC/16/7 Rev ثالويقة ية جد د تمد  ية التي  نفقات الرأسما قوشرح المراقب المالي دورة ا منهج ل موضحة في (تعل
شكل  ية فالخطوة الأولى). ث الويقةمن 2لا نظمة، والموارد الما تائج ا شروع  بة، وصلات ا تائج المر شروع مع ا ل هي بدء ا لم ب نن لمتق للم

تمويل المقترح شرية اللازمة، ومصدر ا لوا شروع. لب يط  ية حول ا ثا للمونصب المرحN ا تخط ن ل تمحور حول . لت ثة  ثا فتأما الخطوة ا ل ل
ييم ييم، و تقارير، وا يذ الفعلي، والرصد وتقديم ا تقا تق لنف لت شروع ل تضمن المرحN الأخيرة إقفال ا بتها، في حين  لم اäاطر ومرا ت ق

ييم نهائي،  شمل إجراء  تقيث  شروعوإقفالتح وتلي تقارير الإقفال مرحN الإدماج . ، وإعداد تقرير عن الإقفالب شكل رسميلم ا
تظمة المطلوبة يانة ا شطة ا يع أ نيث تدمج  لص ن لمجم ُ نظمة ثومضى المراقب المالي يقول إن الو. ح يان طريقة عمل ا لميقة تهدف إلى  بت

تمدها بادئ التي  ية وا تعل5ول الأعضاء وا لم  .لمنهج

بة  .583 نا نت المراجع ا لويقة التي كانت موجزة وواضحة و ìتوص ية عن تقديره  تحدة الأمر سـوعبر وفد الولا5ت ا لم تضم ث ل يكلم
تائج، و بو الخاص لإدارة القائمة على ا نلإطار الو توسط الخطة Qسترالي لمية للأجل ا يةتيج يات إعداد البرامج والميزا نو . عمل

تعين إدراج هذه  ية، والحال أنه  ت�رات الرأسما Qنفقات و تضمن تعريفا  تقديمي  يوعلق الوفد لقول إن الفصل ا ل لل ي سل
سه تعريفات في الإطار  نفا يلا. ل تضمن المعلومات المقدمة من خلال الإطار  تعين أن  تحلورأى أيضا أنه  ت بدائل، بما في ذÂ ي لل 

بدائل ية  نافع ا يف وا تكا للا س لم ل بل يةمثلا، . لن نافع ا يف وا تكا سبالممارسات المألوفة في مقارنة ا لم ل ، على الأقل في ما يخص لنل
ها نا يف شرائها و هيزات، مع تكا فعا م لتج توى الويقة. ل سن  ييرات  تقاده بأن هذه ا ثوعبر الوفد عن ا مح تح تغ سـع  .ل

تقريروقال المراقب المالي .584 تضمن في ا بار و Q تؤخذ بعين ية  تحدة الأمر يقات وفد الولا5ت ا ل إن  سـ ت سـ لم عتعل  .يك

توى الويقة  .585 ية علما  نة البر*مج والميزا ثوأحاطت  بمح ن  .  WO/PBC/18/16لج

ند  ند ا ند ا ند ا يا المعلومات وQتصالات    15151515للللببببا نولو شطة  تمويل بعض أ يف رأس المال  شأن تو يا المعلومات وQتصالاتاقتراح  نولو شطة  تمويل بعض أ يف رأس المال  شأن تو يا المعلومات وQتصالاتاقتراح  نولو شطة  تمويل بعض أ يف رأس المال  شأن تو يا المعلومات وQتصالاتاقتراح  نولو شطة  تمويل بعض أ يف رأس المال  شأن تو جاقتراح  جتك جتك جتك تك ن ظ نب ظ نب ظ نب ظ     للللب

شات إلى .586 نا ندت ا قا لم  .WO/PBC/18/13ث الويقة تس

ية للفترة ث اقتراح ويقة البر*مج واثمانة الويقة وقالت إنه إذا كانوقدمت الأ .587  في إطار  قد غطى2013-2012نلميزا
تكون أمرا ضرور5 لخفض 25البر*مج  تكررة  نفقات غير ا يا المعلومات وQتصالات، فإن ا نولو ية  نفقات ا سـ ا لم ل يل جل لتك لتشغ

يل وا حمخاطر ا يفلتشغ تكا لتواء ا ية. ل يانتها جد عا تقادمة و يا ا نولو تبر تكلفة دعم ا لكما  ص لم جتع ففي بعض الحالات، أخبر . لتك
بب تقادÞا يل  هيزات من هذا ا توقف عن توفير ا=عم  سالمورد الأمانة بأنه  تج بي لق بل ت�رات المقترحة مرافق . س Q شمل سو ست

يا المعلومات وQتصالات في قاعة  نولو جخاصة  تقادمة، بتك هاتف نورتل ميريد5ن ا بدال بدQت ا لمالمؤتمرات الجديدة، وا لس ت
تبي بدال قاعدة محطة العمل ا لمكوا تخدام الأموال . ست بقة على ا ية الموافقة ا بادئ وآ سـوأعد هذا Qقتراح وفق ا لمط ل لم ُ

ية نة الما ية العامة خلال ا ية كما وافقت عليها ا يا Qض سـ لجمع ط لت  .ح

هاتف، : شمل ثلاثة مجالاتي Qقتراح الأمانة أنأوضحت و .588 بدال نظام بدQت ا لدعم قاعة المؤتمرات الجديدة، وا ست
تبي ئة العمل ا بدال  لمكوا ي بت تعلق برت الأمانة بأن Qقتراح ا0ي ّففي اáال الأول، ذك. س قاعة المؤتمرات لم لمحظي لموافقة وا

يل قاعة الم هيزات التي لم تكن ضرورية  شغتضمن ا لتي يب . ؤتمراتلتج تخدمون حوا ندوبين ا0ين  سلكن مع تزايد عدد ا سـ يلم
ها وجبمحمو� داخل القاعة،  بكة(عم توفير وسائل د يا المعلومات وQتصالات ). لشـتوافر ا نولو جوفي الوقت الحالي، يمكن  لتك
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ثير.  حاسو محمولا60 و50أن تدعم ما بين  يا لأن ا تين لن يكون ذÂ كا لكلكن، بعد مرور  ف هم سـن بوا  يج ندوبين  مع من ا ل سـ لم
يةحو ية ولوحاتهم الإلكترو هم ا0 يبهم المحمو� وهوا نا ك تف ندوب 1ازان أو ثلاثة . س يكون لكل  موفي العديد من الحالات،  سـ

يا ها ربطا لا تطلب  سلكأ1زة  جميع يام بتر. ت بت ا تكما ذكرت الأمانة بأن بعض الوفود  شاركة عن بعد في لقطل شأن ا لمبات  ب ي
هذابحات QجGع سمح  ليث  تحدث  ات شاركين  لنوع من ا لم بات العاديةمن لم يكن ذÂ و(ل بة تيالتر لنسـ كما هو الحال 

باشرة لمشاركة ا شارك إلىثم ). للم تهلمنقل خطاب ا يدا . جم المترجمين الفوريين لتر يا وأكثر  بات مغايرة  تعقفقد كانت هذه التر كلي ت
ي ية من بث الصورة ا ية ا نا لقمن ا نح تاح في الوقت الحاليلتقل يل أطوار . لماسي ا يل الرقمي  يت نظام ا تعين  سجكما  سج ث تي ت لت ل ب

يةعادياجGع ويمكن عقد . QجGعات بات . ف في قاعة المؤتمرات الجديدة دون مرافق إضا تعين مراعاة  تطللكن، إذا كان  مي
ية خلال فترة ا هيزات ا يجب وضع ا لا=ول الأعضاء،  لفن تجل سم الفرعي الآلي الخاص وبخصوص . تشييدف بدQت (لمقنظام ا

هاتف بو بأن )لا بق لأحد الموردين أن أخبر الو ي، فقد  نادا إلى بذل أقصى 1دسـ نة القادمة ا تداء من ا يقدم ا ستا=عم  سـ ب ، لسـ
بحت جد  هيزات أ صأي لا ضمان لأن ا ية و. ةقديملتج بل ذÂ لأن كلفتها جد عا ها  بدا لولم تطلب الأمانة أموQ لا قس ل لم تكن ت

نة مما يمكن إحلا7 مكانها حتى وضعت  هاتف القائمة على الحاسوب والإنترنت متيقالأمانة  يا ا لنولو ج بنى الجديدتك وقد . لمفي ا
نظام مؤخرا شكل �ّغشُ بل هذا ا سير في هذا . ل تعين عليها ا يقين الكافي إن كان  تجربة، لم يكن للأمانة ا لبدون هذه ا ي ل ل ف

بدال أنظمة نظمة برمتهاستالطريق لا هاتف داخل ا لم ا هاتف من تلافي الحاجة إلى . ل بدال نظام ا يمكن ا لو ست ثلاثة أنظمة صيانة سـ
هاتف للتلفة  يا، وهو مخ بع حا لالأمر ا يدية ففي . لمت نظمات ا تقلالعديد من ا ية إضافة إلى للم بكات المعلوما يانة ا تتعين  شـ ص شـبكة لي

هاتف ند . لا بقى الوضع على هذا الحال  تطولن  ع نظام الجديدي ليق ا تعلق . ب ت�رات ا Q ثالث من لمأما في ما يخص الجانب ا سل
تبي، فقالت الأمانة إنه  لمكئة العمل ا بول بأن كان ببي بو يكون لقمن المحرج ا يب الو يتوسط عمر حوا س تب (م  Âمكبما في ذ

نوات) المدير العام يب ا. سـهو خمس  توسط عمر حوا بح  سبدون الأموال المطلوبة،  م بو مع نهاية فترسـيصف تين يلو لسـنة ا
نوات، وهي بع  سـالقادمة  يب يزيد عمرها عن ذÂهذا اáال مدة جد طويN في سـ يN حوا نظمات  شغل إلا  س ولن  قلم كما . ت

يةأنها تطرح مجموعة من  شاكل المعلوما تا بولم ية موظفي الو تا ي وتؤثر على إ يانة الآلات القديمة . جن صوالجدير 0كر أيضا أن كلفة 
تاج إلى العديد من الموظفين لإصلا9اج ية و تحد عا يات، . ل تخدم في الوقت أوضحتمجوبخصوص البر بو  سـ الأمانة أن الو تي

ندوز إكس بي يكروسوفت و يل  يالحالي نظام ا مشغ يس Microsoft Windows XPلت وقد حدثت . Office 2003ف وأو
ند تحويل الملفات من الإصدارات الأخيرة من هذ تمرة  عشاكل  ئةمسـم يقات . لبيه ا يت ا نظام يحول دون  بكما أن ا ث تطل لت ب

بب عدم توافق البرامج  هاتف الجديد(بسالجديدة  لثلا مع نظام ا يف رأس المال لا ). م ظوإجمالا، أكدت الأمانة أن اقتراح تو
ية البر*مج  ت�ر المرة الواحدة لأن ميزا تكرر بل هو ا نيحدث شكل  سب يل العادية تغطي في الأصل نفقات25م  .لتشغ ا

ية في ضوء المعلومات المقدمة .589 تو ية Qقتراح وا تحدة الأمر صوأيد وفد الولا5ت ا ل همه الكامل لضرورة . يكلم تفوعبر عن 
تخدام  بدأ لا يث ا ته من  تخداÞا وعبر عن عدم معار ية وا يا الحا نولو ساب ا سـا لم ض سـ ل حت ج لتك يديو ك يا المؤتمرات  لفنولو ج تك

ه يا ا نولو لالتي تدمج أحدث  ج بوتك ية الو تبي في  ياتف والعمل ا نب تخدم الأمانة أفضل . لمك تطلع إلى أن  سـلكن الوفد  تي
ند بحث  تجاتعالممارسات  بديN  لمنخدمات ا سارات محددة تفضي لا نتهج  يا المعلومات وأن  نولو ياجات في مجال  مللا تت ج تك ح

يمة للمال ثه الأمانة على اتخاذ الخط. قإلى الحصول على أفضل  يذ حوواصل الوفد  يف ا لتنفوات الضرورية للإبقاء على تكا ل
تو5ت معقو� شراء ضمن  مسـوا  .ل

يان أنه ما دام أكثر من  .590 يل % 90لوأكد وفد ا نظمة تأتي من إيرادات الرسوم المتربة على أنظمة ا سجمن إيرادات ا ت لتلم
نات المقترحة يدين من ا تعين أن تكون هذه القطاعات أكثر ا يا=ولي،  ستف لتحي سـ تعين صرف الموارد ومضى. لمف ي يقول إنه 

ية تحدة الأمر يق كما أشار إلى ذÂ وفد الولا5ت ا يكشكل د لمق ية التي توصلت . ب سر الوفد عن ا ياق، ا لكيفوفي هذا ا سـتفسـ ل
بلغ  تقديرية  لمبها الأمانة إلى الكلفة ا يف5,1ل تكا تقوم بها من أجل خفض هذه ا هود التي  ل ملايين فرنك سوسري وا ل سـ لج  .ي

نظام وردت الأ .591 تعلق  بمانة قائN إنه في ما  سم الفرعي الآلي الخاصي بدال لمقا يف ا ست طلب من الموردين تقدير تكا ل ُ
بكة برمتها بير بين الموردين(وقدم الموردون أرقاما . لشـا تلاف  ناك ا كولم يكن  بت الأمانة تقديرات ). خه طلوبصفة عامة، 

ي نا بق لهم إبرام عقود  سـتكلفة من الموردين ا0ين  ت بوفسـ يق . ية مع الو شركاء  تقاء الموردين وا ية ا سرت الأمانة  لتحقثم  ل نف عمل
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تكلفة  يث ا ية من  يات فعا لأكثر الآ ل يمة مقابل المال(حل تحدة). لقا تابعة للأمم ا نظمات ا بو شراكة مع بعض ا لموتربط الو ل لم ي . بت
ثلا إلى  بكة  هيزات ا تعلقة  مÂ0، تقدم عروض العقود ا شـتج للم تب ساب الإلكتروني ا0ي يقدم لممركز الأمم ا للححدة ا=ولي 

يا المعلومات وQتصالات لأكثر من  نولو جخدمات  ثل .  وكا�30تك تعاون الأخرى  مأما بخصوص مجالات ا يب الحل سوا
يب المحمو�، يةلمكتبا شتركا مع وكالات أخرىفقد س والحوا بو عرضا  مقدمت الو تحدةي ية لم، بما فيها الأمم ا نظمة العا لم وا لم

يق وفورات والحصول على .  حاسوب1000بشأن أكثر من رصاد الجوية، للأ بذو� من أجل  هود ا ثN عن ا تحقوهذه أ لج لمم
يمة مقابل المال ية، بما في ذÂ. لقا هات خار ناد الخدمات  جأخيرا، عمدت الأمانة إلى إ لج ساب الإلكترونيسـ  للح المركز ا=ولي 
 .والقطاع الخاص

 .WO/PBC/18/13ث الويقة نمئوتلا الريس فقرة القرار  .592

ية .593 نة البر*مج والميزا نإن   :لج

 ،WO/PBC/18/13ثحاطت علما بمضمون الويقة أ "1"

بلغ  "2" تخدام  بو لموافقة على ا يات ا=ول الأعضاء في الو موأوصت  سـ ي ي فرنك سوسري 5 180 000جمع
يا المعل نولو ت�ر في  Q شروع يذ  ية من أجل  يا Q جمن الأموال تك س منف ت طح ومات وQتصالات الوارد وصفه ت

 .WO/PBC/18/13ثفي الويقة 

ند  ند ا ند ا ند ا يجي    16161616للللببببا تقويم Qسترا يجيتجدات بر*مج ا تقويم Qسترا يجيتجدات بر*مج ا تقويم Qسترا يجيتجدات بر*مج ا تقويم Qسترا تتجدات بر*مج ا ل تسـ ل تسـ ل تسـ ل     ممممسـ

شاشة .594 شات إلى عرض على ا نا ندت ا لا ق لم  .تس

تذكير أعضاءوقدمت .595 تطور الواسع لبر*مج ب الأمانة الموضوع  شأن ا يدية  يقات  نة بأن المدير العام قدم  ل ا ب ه تعل تمللج
تقويم Qسترا تا نة . يجيل يجي في  تقويم Qسترا سـوأعلن عن إعداد الأمانة خطة طريق محدثة لبر*مج ا ت ل يث كانت 2011ُ ح 

بو يات ا=ول الأعضاء في الو ية خلال  تاحة بكل اللغات الر تكون  يوم و يتاحة للغة Qنكليزية في ذÂ ا جمع سم سـ مل . م
يجي  تقويم Qسترا تولاحظت الأمانة أن بر*مج ا بادرتين بيرا كأحرز تقدما ل ناء 19 و18لمفي ا ية  نة الما تث خلال ا ض سـسـ ل

شة مع ا=ول الأعضاء  نا يد ا ية التي لا زالت  قبادرة المكاتب الخار لم ق ج شاور5ن خلالم تيث عقد اجGعان  .  ت� الفترةح
تقويم  تضمنها بر*مج ا شرة التي  سع  بادرات ا ناول شكل مفصل ا لوقالت الأمانة إن العرض لن  ي ت لم ب عي ل نه ت يجي،  لكQسترا ت

ية نة البر*مج والميزا ية التي تمت الإشارة إليها خلال هذه ا=ورة من دورات  يع الر نيقدم تقريرا عن الموا لج سـ ض وأشارت . ئيسـ
يجي قد  تقويم Qسترا شأن بر*مج ا ية  ئN عن المعلومات الأسا تالأمانة إلى أن الأ ل ب سـ شاوريين سـ لتطرحت خلال QجGعين ا

يين تمد من .  عقدا مع ا=ول الأعضاء والأمانة ال�ينسمغير الر يجي ا تقويم Qسترا سـوذكر أن بر*مج ا ت ل شاملُ ييم ا لتقرير ا  لتق
نة إنجازكانت ا=ول الأعضاء قد أوعزت با0ي  ساعدة2005سـه في  سة برايس واتر هاووسبم وأكمل   كوبرز في -س مؤ
يات الو. 2007 سـنة يولاحظت الأمانة أيضا أن دورة  نة جمع ية في هذا 2007لسـبو  ية الر تو سـ كانت قد وافقت على ا ص ئيل

يذ  ية  تقرير القا تنفا ض يةبل نات المؤ سـبر*مج شامل  سس يتح شاملوأضافت الأمانة قائN إن . لل ييم ا لتقرير ا  كان قد أوصى لتق
نادا إلى أفضل الممارسات، ولاسـ© في ما يخ ها ا نظمة بأ ييرات داخل ا تبإجراء عدد من ا سكمل لم ص ممارسات إدارة الموارد لتغ

شرية نة . لبا يذ هذا البر*مج في  ندما أوعزت ا=ول الأعضاء للأمانة  سـولوحظ أنه  ت نفع ، و1ت الأمانة كذÂ إلى 2007ب
يق  تد نة ا قضرورة تقديم تقارير دورية  ل يا (للج سمى حا بحت  لالتي أ ل ت تقN للرقابةص شارية ا Q سـنة ت لملج يف هذه ) س تكلو

بة نة بمرا قا يجيللج تقويم Qسترا يذ بر*مج ا ت  ل ئات . تنف يب لكل  يجي  تقويم Qسترا فوقالت الأمانة إن بر*مج ا تج ت يسـل
شامل ييم ا نة في تقرير ا يات ا تو لا لمضم ص نة. لتقل نذ  ييرا  هدت  نظمة كانت قد  سـلكن الأمانة ذكرت أيضا بأن ا تغ ملم  2007 ش

تضمن  يا جديدا  تمدت إطارا استرا بار أنها ا يعلى ا يج تت نة عع ية في  سـسعة أهداف استرا يج ولاحظت الأمانة أن . 2008تت
شامل ييم ا يات الواردة في ا تو يذ أكثر مما حددته ا يجي صمم  تقويم Qسترا لبر*مج ا ص ل ت تقل لنف  من خلال هذا اäططُثم قدم . لت
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يجي تقويم Qسترا بادرات بر*مج ا يات الخاصة  تو تضمن ا تجدول  ل بم ص ل تقر. ي بير أوصى شكل واضح لولاحظت الأمانة أن ا
ية  نات المؤ سـيذ بر*مج ا س ست يتح لنف يجي(ب تقويم Qسترا يا ببر*مج ا يه حا شار إ بح  تا0ي أ ل ل ل ي على مدى جدول زمني ) ص
نوات وخمس  يجيسـنوات، وهو ما احترمه بر*مجسـيتراوح ما بين ثلاث  تقويم Qسترا ت ا تعين أن . ل يوأشارت الأمانة إلى أنه 

يير  بادرات-تغيكون لبر*مج  شاريع و مفي شكل  تقويم -م تواصل إلى ما بعد نهاية بر*مج ا نات  ل ¼ريخ نهاية، لكن ا س تس ي لتح
تمر سين المؤسسي ا لمسـQستراتجي كجزء من ا نة . لتح تقN للرقابةللجوعلقت الأمانة قائN إن ا شارية ا Qسـ لمت بلغ في س ت كانت 

Q تقويم تقدم المحرز في بر*مج ا هر  لكل ثلاثة أ ل بو على ش شر بعد ذÂ في موقع الو يجي من خلال تقرير مرحلي  يسترا ينت
نة . الإنترنت تقلا لآراء الموظفين أجري في بداية  تقصاء  سـوذكرت الأمانة أن ا سـ نة من 2011مسـ يعاد طرحه كل  سـ و سـ

توخاة من البر*مج تائج ا ياس ا ساهمة في  يجي قصد ا تقويم Qسترا لمنوات بر*مج ا ن لم ت ل لسـ تقصاء آراء وأكدت الأ. ق سـمانة أن ا
ية في  يقات لم تكن إيجا ية؛ ولاحظت أنه على الرغم من أن ا بير من الأ تائج على جانب  بو أفضى إلى  بموظفي الو تعل هم ك ن لي

يقات ئة من ا بادرات للرد على كل  يجي  تقويم Qسترا تعلها، فقد تضمن بر*مج ا ت لل ف م شات . مجمل نا قوأشارت الأمانة إلى أن  م
بوأجريت مع الوفو تائج داخل الو ياس ا ية حول  يد خلال الأ5م الما ن لض تقويم . ق تائج بر*مج ا لوذكرت الأمانة أن إطار  ن

تلف قيم  نادا إلى المؤشرات والأهداف المحددة  نوية ا تعد تقارير  بكة الإنترنت وأن الأمانة  يجي شر في  Qäسترا س سـ سـ شـ تت ن
بادراته يجي و تقويم Qسترا مبر*مج ا ت يمة من القيم الجوهرية الأربعة ثم قدمت الأ. ل تقدم المحرز في كل  ثN ملموسة عن ا قمانة أ ل م

تضمنها البر*مج ية ا=ول الأعضاء وقالت إنه في ما يخص ا. يالتي  ية اللغوية لغا ية ا لوأكدت الأمانة أ ب تغط لهم ية ل سسـثقافة المؤ
تاحة بكل اللّالمو1ة نحو خدمة الزبون ية ا شورات الأسا نت ا لم،  سـ لمن توى يفوق ستح ، أي بز5دة %65مسـغات المطلوبة إلى 

سمبر % 3قدرها  ينذ د تمرارية ا0ي أجري في إطار تقييم الأثر على العملثم ذكرت الأمانة أن . 2010م سـبادرة ضمان ا  م
يا آخرا العمل شاطا ر شكل  لل  سـ ن ية المو1ة نحو خدمة الزبونئيي ّثقافة المؤ تقو. سسـ تعد الأمانة في إطار بر*مج ا لو يم سـ

ية لفائدة  يات الخار تمرارية إجراءات العمل وا يث يضمن ا توقع  يجي خطة لموا1ة أي انقطاع غير  جQسترا لعملم بح سـت
بو في العالم خلال وقت Qنقطاع يتخدمي الو سم. مسـ لقولاحظت أن ريس ا يط  الإعلامي ئ تخطشرف على إجراءات  ي

تمرارية العمل هدف الأساسي من ب. سـا يات لوأكدت الأمانة أن ا ية هو توفير الأدوات وا يط للموارد المؤ لعملر*مج ا سـ ستخط ل
يمة  سين  ساعدة الأمانة على  قالتي من شأنها  تح تواصل ا=اخلي هو أحد الجوانب . " واحدةًالعمل يدا"م لوقالت الأمانة إن ا

ينها تقصاء الآراء إلى ضرورة  تحسالتي أشار عدد من الموظفين في ا نذ إجراء هذا وأشارت إلى أنه أنجز الشي. سـ ثير  مء ا لك
يل نظمة من  تو5ت ا تقصاء من أجل إشراك الموظفين في العديد من  Qب لم سـ قسـ شةم نا ق مجموعات ا تلف القطاعات لم مخ داخل 

تواصل ا=اخلي سين ا بل  نظم من أجل جمع الأفكار وQقتراحات حول  لالتي  تح سـ تجابة الموظفين . ت سـوأشارت لأمانة إلى ا
يث شارك حوالي لمالواسعة áموعات ا شة  حنا وعلقت الأمانة قائN إنه من الممكن أن تكون .  موظفا في QجGعات150ق

تائج"قيمة  ساء� على ا نا ية" للم نة البر*مج والميزا بة  ية خاصة  نذات أ للج سـ ية للأجل وذكرت بأن . لنهم تيجالخطة Qسترا
توسط يقات ا=ول الألما تظل إلى جانب  تعل قد أعدت وبأنها  نة سـ يات  نة في تقرير ا سـعضاء كما هي  لجمع يلا 2010لمضم ل د

نظمة يا  للماسترا توسطوقالت الأمانة إنها شرعت بعد إعداد . تيج ية للأجل ا لمالخطة Qسترا ية في تيج ها Qسترا تيج بأهدا ف
ية المقترحة للفتر تائج التي كانت واضحة في ويقة البر*مج والميزا نتعزيز الإدارة القائمة على ا ث ثم أشارت الأمانة . 2013-2012ة لن

نظمة إلى أن  ية  للمالأهداف Qسترا ست على الفرتيج بو وضعت . دنعكا  نظاما لإدارة الأداء وتطوير الموظفينيوذكرت أن الو
يمة تركز على . لهذا الغرض يجي إلى تعزيز  تقويم Qسترا سعى من خلال بر*مج ا بو  قومضت الأمانة تقول إن الو ت ل ت ية ي سؤو لا لم

ية والإدارية GجQية و عا ئي يات العمل . لب يمة تركز على أخلا بادرات المدرجة في إطار هذه ا قوأشارت إلى أن إحدى ا لق لم
بق أيضا على . والنزاهة  Âتحدة وإن ذ نظومة الأمم ا يات داخل  ناك تو1ا قو5 نحو وضع مدونة أخلا نطوقالت إن  لم يه م ق

بو شأت. يالو بنوذكرت الأمانة بأنها أ نة مكت  يات ا لمها لأخلا شأنه على نطاق ق شير  يات ا شروع مدونة للأخلا بووضعت  ست قم
نفاذ . موسع مع الموظفين سين ا بادرات  تضمن  يجي  تقويم Qسترا لوفضلا عن ذÂ، أشارت الأمانة إلى أن بر*مج ا تح ي ت لل م

نظمة الكربونيالحد من أثر و بادرتين من . لما سلط الضوء على  موقالت الأمانة إنها  يجي ست تقويم Qسترا تبادرات بر*مج ا ل م
تصادا للوقت يث ذكرت بأن . قا تضمنها البر*مج  ية التي  بة ا=ا بادرة المرا حواقترحت الأمانة في دئ الأمر التركيز على  ق يم خل

ئN عن  ية وسـالوفود طرحت العديد من الأ بة ا=ا خليات المرا شارية اوأن  اäاطر إدارةقعمل Q بو سـنة الو ت ي لملج  تقN للرقابةس
Âية ووأشارت إلى أن . ركزت عليها كذ بة ا=ا خليات المرا شأن  اäاطرإدارةقعمل تان وأن مقاربة الأمانة المقترحة  ب مترا بط
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ييم اäاطر وبعد ذÂ إدارة اäاطر ند إلى  ية  بة ا=ا تقبادرة المرا ت ق سم يةوقالت إن الوفود أشارت إلى إدارة . تخل  سسـاäاطر المؤ
شاشة ا0ي بين، كما أشارت إلى ذÂ سابقا،ودعتها  يةأن إدارة  لإلى مراجعة عرض ا توى من سسـاäاطر المؤ تطلب  سـ  مت

ية يص الموارد وطابع من الر نضج و سما تخص بو خلال هذه الفترة ل به إدارة اäاطر المعمول بها داخل الو يأعلى مما  وذكرت . تتطل
شكل عملي  سق بالأمانة أنها قامت بإدارة اäاطر  نوأنها بصدد Qتقال شكل واع وسريع نحو إدارة اäاطر شكل  ب ب من

نظمة. ورسمي ية تجرى في العديد من القطاعات داخل ا بة ا=ا يات المرا لموأشارت الأمانة إلى أن  خل  وأكدت أن p من. قعمل
شأن البراءات تعاون  بيات معاهدة ا ل بة ا=اعمل يات المرا ية تخضعان  يات الما ق وا لعمل ل وعلقت الأمانة لقول إن . خليةلعمل

ناء الجديد شروع ا ية  بنظمة سجلات للمخاطر في بعض الوحدات ا يم لللم كم بذ الوصول إلى هذا . لتنظ تحومضت تقول إنها كانت 
نظمة برمتها ييم المنهجي للمخاطر في ا نوع من ا لما تقدم قتراحاتنوأشارت الأمانة أيضا إلى أنها شرت مؤخرا . لتقل للبا   طل

ية على إدارة اäاطر في لتم سار بغرض إضفاء طابع الر ساعدة في هذا ا تقديم ا ية  تقدام شركة خار نظمة من ا سمكين ا لم لم ل سـ جلم
ية بة ا=ا ييم اäاطر، ونظام المرا بو، و خلالو قي ية. تق نا عوذكرت الأمانة بأن هذه المقاربة تهدف إلى Qلتزام لمعايير ا وأشارت . لص

يمة  تمدت  قإلى أنها ا يه ال�ين قدمتهما سـ تو شورة وا جبيرة من ا ل لم تقN للرقابةك شارية ا Q بو سـنة الو ت ي لملج لجنة ولاحظت أن . س
تقN للرقابة شارية ا Q بو سـالو ت لمي يةس نا ع أوصت بأن يلتزم الحل المقترح لمعايير ا ية من . لص y بادرة تقلت الأمانة إلى  نثم ا من

يجي تقويم Qسترا تبادرات بر*مج ا ل شات أجريت مع الوفود ولا. م نا قحظت أن  يميم يكل ا لتنظشأن تصميم ا ه  وأن إحدى لب
سأ� يجي صممت من أجل التركيز على هذه ا تقويم Qسترا لمبادرات بر*مج ا ت ل ندما تولى المدير العام . م عوأبرزت الأمانة أنه 

نة  سـبه في  نظمة2008منص يكلة ا بيرة لإعادة  ية  لم، أجريت  ه ك تاريخ وأشارت إلى أنه. عمل بو خلال ذÂ ا نظيم الو يد  ل أ ي ت ع
Â0 بعا تحدث  ية وأن قطاعا سابعا قد ا توفق الأهداف Qسترا سـ ية . تيج عملوأوضحت الأمانة أنها قامت لأول مرة خلال 

نة  يكلة في  سـإعادة ا ساعد للمدير العام2009له تدبير تحت إشراف  ية لإدارة وا ية ا م بوضع الوحدات الإدارية المؤ ل ن لمعسـ . س
ياسات في هذا القطاع يط وا يد ساعد على إضفاء مزيد من Qساق على ا تو سـولاحظت أن هذا ا تخط ت لل ل وذكرت الأمانة . ح

يمي  يكل ا بادرة تصميم ا ية من  ثا لتنظأن المرحN ا ه ن لل تصميمم يط وا يد ا لهي  لتخط ثم لاحظت الأمانة أن موضوع إدارة اäاطر . ق
بير في بداية دورة  تأثر هGم  لجا ك يةسـ تقN للرقابةوقالت إن . ننة البر*مج والميزا شارية ا Q بو سـنة الو ت ي لملج ها س تمدت  لعمل ا ع

يجي. نهجا قائما على اäاطر تقويم Qسترا تجزأ من إدارة بر*مج ا تبرت الأمانة إدارة اäاطر جزءا لا  توا ل ي وأشارت الأمانة . ع
ها ولاسـ© بادرات  كلإلى أنه لوحظت عدة مخاطر في ا بادرة التي تركز على تحديث لم تهلم ا بو ولا ئحنظام موظفي الو يث تؤثر ي ح 

شاري Q توقف عمل الفريق تعلقة  تعليها بعض اäاطر ا ب ولاحظت أن آyر هذه اäاطر قد خفت من خلال الأولوية . سلم
بادرات البر*مج يجي التي تربط ارباطا ويقا  تقويم Qسترا نحت لفصول بر*مج ا بمالتي  ث ت ت ت ل تخطيط لبر*مج االأخرى ك م

يةل تخدام وأضافت. سسـلموارد المؤ هدت تأخرا في الجدو� أفضى إلى نقص في ا بادرات  سـ الأمانة قائN إن العديد من ا شلم
تين ية المقررة لفترة ا لسـنالميزا بات . ن يجي ضمن  تقويم Qسترا ناصر بر*مج ا تطلوأشارت إلى أن بعض البرامج دمجت  ت ل مع

ها وميزا نبر* بحث عن تمويل مج تأخر أن  هد بعض ا ناصر التي  تعين على هذه ا ها والحال أنه  تيتها والموارد اäصصة  ل لع شي تل
نجاح ها  بإضافي من أجل إكما بة. ل تائج المر سقا مع ا ية و ية الإجما تمويل في حدود الميزا تقويحب أن يكون هذا ا ن ت ل لن م وأوصت . ل

تقصاء الآراء حو تعلق بعدد . ل القيم الجوهرية على الموظفينسـالأمانة بضرورة إعادة تعميم ا نت أن أحد اäاطر الأخرى  يوأ عل
نظمة من الموظفين تلقي ردود  ية  هر الما نين، وأن 1ودا جدية بذلت خلال الأ مالموظفين ا لش ض وأشارت الأمانة إلى . لمعي

يقات ئN وا تقديم الأ تحت اáال  شاشة و نة في عرض ا بN ا تعلالخطوات ا سـ ل ل لب فلم ي  .لمق

يقات .596 ئN وا به للوفود من أجل تقديم الأ يدة وجدد  تعلوشكر الريس الأمانة على هذه المعلومات ا سـ لطل لمف  .ئ

يمي .597 يكل ا يا الأمانة على العرض وقال إنه أحاط علما بإعادة تصميم ا لتنظوشكر وفد ألما ه وذكر الوفد أن الوyئق التي . لن
تج يمي لم  يكل ا تصميم ا بو  بادرة الو سـتخص  ه ل تي لتنظ ل توقعاته لكاملم بادرة وما إذا كانت . لب  يحا حول هدف ا لمثم طلب تو ض

ية تو5ت الترا بو للحد من  نظيم الو تبسعى إلى إعادة  سـ ي ت يقات . مت تمد من  تعلوقال إن ذÂ ا شارية سـ Q بو تنة الو ي سلج
تقN للرقابة ية لمسـا يق ا=اخلي والرقابة الإدارية التي توجد فيها بن حول  تد قبة ا ل بار الموظفيننسـبة شع توازنة من  كغير  وقال . م

بيرة يث كانت تحدوه تطلعات  بة أمل  يب  نه أ شة حول هذا الموضوع،  نا كالوفد إنه كان لا يرغب في بدء  ي حق ص لك وعبر . بخم
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يف  ية  ناصب وإلى  يف ا ناصب أقل وإلى إعادة تو يمي إلى  يكل ا بادرة تصميم ا تائج  نعن أمì في أن تفضي  عمل لم ص ه تصن م لتنظم ل
تقد " لملايين"كما عبر الوفد عن أمì في أن تحقق وفورات . رةمغاي تعوساءل إن كانت الأمانة ترى أي خطأ في الأرقام أو  ت

تين القادمة تحقق خلال فترة ا تجنى على المدى الطويل شكل يفوق ما يمكن أن  لسـنأن مكاسب  ي ب  .ُسـ

يمي .598 يكل ا بادرة تصميم ا يث أكدت أنه خطط  لتنظوردت الأمانة  ه للم وقالت إن المرحN الأولى من .  على عدة مراحلح
يجي  نظمة مع الإطار Qسترا يف ا بت حول  يجي ا تقويم Qسترا بادرة التي نفذت في المرحN الأولى من بر*مج ا تا لم ي ت ل تكلم نص

هارات الجد. الجديد تقدام بعض ا يكلة هاته ا ية إعادة ا لموأوضحت الأمانة أنه كان من الضروري في إطار  سـ ه يدة على لعمل
نظمة تو5ت ا لمتلف  سـ ية . ممخ ية  ية أجريت بهدف إحداث  يموذكرت بأن هذه ا ب تنظلعمل يقن  الأهداف تحققادرة على 

ية التي تحددها ا=ول الأعضاء يين . تيجQسترا يدا كبير موظفي المعلومات تعورأت الأمانة أن  ثالا  جكان  تصميملإم . لعادة ا
يد قطاع الإ ية Þمةحومضت الأمانة تقول إن تو y تدبير كان خطوة ندارة وا بدو . ل يولاحظت الأمانة أنه إذا كان من الممكن أن 

نظم بهذه الطريقة ية لم  تار ية ا نا بو من ا يا، فالو توجود هذا القطاع أمرا  يخ ل ل ي حم سابقة كانت . نطق ية ا لوأضافت قائN إن ا نب ل
بادرات كبر*مج  بعض ا لمتطرح صعوبة لغة  يط للموارد المؤل ثة . سسـيةلتخطا ثا ية ا لوذكرت الأمانة أيضا أن الخطوة الر ل ئيسـ

يين بوقالت إن المحافظ اäصصة لكل قطاع طورت لاحقا شكل . عليالادارة  جديد للإ فريقتعالتي قام بها المدير العام كانت 
ية يGشى شكل أكبر مع الأهداف. تيجيGشى مع الأهداف Qسترا يكلة كل قطاع   يدت  بوأكدت أنه أ ل ه ية ع تيج Qسترا

هود في يويو تكمل هذا ا ليث ا áسـ ناصر كما أكدت الأمانة أن . 2010 ح نصر آخر من  عبر*مج إنهاء الخدمة الطوعي هو  ع
يكل إعادة تصميم  يملها تمد يلتنظا شامللمسـا ييم ا ل من تقرير ا  ساهم في وأوضحت الأمانة أن بر*مج إنهاء الخدمة الطوعي. لتق

يمي من خلا يكل ا لتنظا يةله بات ا ناسب مع ا ناصب  يف هذه ا ناصب بغرض إعادة تو يمل إخلاء ا تطل ت لم ص لتنظلم لم ومضت . تل
سب نفس مواصفات المؤهلات شاغرة بفعل هذا البر*مج لم يعاود ملؤها  ناصب ا حتقول إن ا ل فقد أ¼ح هذا النهج للأمانة . لم

هارات اللغوية ال شأن البراءاتلمجلب مواهب وÞارات جديدة كما هو الحال في مجال ا تعاون  تطلبها معاهدة ا بتي  ل وأوضحت . ت
يط يد ا بادرة لا تزال  ية من هذه ا تكمل بعد وأن المرحN الموا يمي لم  يكل ا تخطالأمانة أن العمل على تصميم ا لم ل سـ له قي لتنظ . ل

يا؛  توقع في المرحN القادمة معالجة القضا5 التي أyرها وفد ألما نوقالت إنها  نظر في تصميم ا"ت ناسق داخل لا تناصب، وا للم
ية تلف الوحدات ا تكامل بين  يد أشكال ا نظمة، وفرص تو يما مخ ل لتنظلم شرية ". ح لبوخلصت الأمانة إلى القول إن مدير الموارد ا

شأن هذا الأمر ية عمل شكل ويق معه  يط للموارد المؤ تب ا سأ� وإن  يق على هذه ا بغير موجود  ث ب سـ تخط لم ستعل ل . مكلل
 Nيكلوطمأنت الوفود قائ سق  سير وفق  بادرة قدما  شروع وإن المضي  Þإنه شرع في وضع وyئق ا ن ي سلم لم ُ. 

يت  .599 ية د نة البر*مج والميزا عوقال الريس إن  ن لج توى العرضإلى الإحاطة علمائ  .بمح 

توى العرض .600 ية علما  نة البر*مج والميزا بمحوأحاطت  ن  .لج

ند  ند ا ند ا ند ا ناء الجديد    17171717للللببببا شروع ا ناء الجديدتقرير مرحلي عن  شروع ا ناء الجديدتقرير مرحلي عن  شروع ا ناء الجديدتقرير مرحلي عن  شروع ا بتقرير مرحلي عن  بم بم بم     للللم

ندت ا .601 لما شات إلى الويقة تس ثنا  .WO/PBC/18/9ق

نة فيها .602 ية ا نقاط الأسا لمضموقدمت الأمانة الويقة وأبرزت ا سـ ل نحت تصريحا . ث ية  سلطات ا موقالت الأمانة إن ا لمحل ل
هر مارس  تصف  بنى في  ششغل جزئي  ن للم سلامة من المقاول العام إلى 2011مب ية الأمن وا سؤو به  يلت بمو يث أ ل  ل م ج ح ح

بو لموسلمت ا. يالو هرت بنى لكامل في نهاية  شغل ا شنظمة تصريحا  لم تقال نحو . 2011مارس  ب باني  500نوبدأ ا لمموظف من ا
بنى الجديد  تقلين إلى ا هر مارس؛ و*هز مجموع ا تصف  تأجرة في  لما ن ن لمسـ شلم تصف مارس ونهاية يويو750م ن موظفا ما بين  . من

ندوبين في يويو يارات اäصص  تح موقف ا نوا للم سـ لت نة وفي م. ف شروع، كما جاء في تقرير  سليم ا يد  ثال لموا Q لجا يخص ت ع لمت م
تمبر  نعقدة في  ية خلال دورتها ا سبالبر*مج والميزا لم بنى الجديد2010ن سليم ا تأخير في  لم، فقد حصل بعض ا ت واتفقت الأمانة . ل

سليم من  يل ¼ريخ ا لتوالمقاول العام على تأ توبر  8ج  فرنك 500 000 تعويض قدره  مقابل2010نوفمبر  25 إلى 2010كأ
نذ نوفمبر 1 725 000 يسوسري، تلاه تعويض آخر قدره سليم  تأخير في ا م فرنك سوسري مقابل ا ت لل وتفاد5 للمزيد . 2010ي
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سـ¤ تكون جاهزة مع  ية على مراحل  سليم الأجزاء ا تأجرة، اتفق على  باني ا تقال الموظفين من ا تأخر في ا حمن ا ت سـ لم ن لمتبقل لم
تأجر . ة لطوابق المكاتبمنح الأولوي بنى  يجة Â0، أفرغ أكبر  سـو من م بل(ت مبنى بروكتر وغا سطس) م ، كما 2011 غبنهاية أ

بنى الجديد وحو7 . كان مقررا في الأصل يN داخل ا ساحات  سليم سوى  يد ا بق  تاريخ الحالي، لم  لموإلى حدود ا قل م ت ي لل ق ت
بنى الريسي( ية والمعبر الرابط بين ا ساحة الخار ئا لمج بنىلم بنى الجديد وسطح ا لم وا يات وافقت في ). لم لجمعوذكرت الأمانة بأن ا

سمبر  ية قدرها 2008يد ية ر سـ على ميزا تعديلات وعن 145ئين بلغ اäصص  يون فرنك سوسري تقربا فضلا عن ا لل  لم ي بلغ يمل لما
يث  نثر5ت والطوارئ  حاäصص  بالغ الترلل ية بما مجموعه لمتقدر ا ية الإجما لا يون فرنك سوسري16كم ي  وإلى حدود ذÂ . مل

نحو  بلغ يقدر  ناء  ها  ية لكامل تقربا أو خصصت أموا ية الر تخدمت الميزا تاريخ، ا با ت ي سـ ن سـ مل ث سـل  فرنك 175 000ئي
تعديلات . يسوسري بلغ اäصص  تخدم أو خصص ا للكما ا لم بلغ اäصص لمأما ا). ي ملايين فرنك سوسري8,2حوالي (سـ

بلغ )ي ملايين فرنك سوسري7,8حوالي (للنثر5ت والطوارئ  نثر5ت والطوارئ  ية ا تخدم أو خصص  بم، فقد ا ل تغط لسـ
نفق نحو 5,7 يناهز يد غير اäصص أو ا بقى في الر لم ملايين فرنك سوسري  ص لي يون فرنك سوسري2,1ي ي  وأشارت . مل

ن، الأمانة إلى أنها قررت باب ا بارا للأ بيا سـ لمت ية، والطلب  ( WO/PBC/18/9ثة في الويقةع سلامة ا لمحلقواعد الأمن وا ل
ية مؤخرا يط للموارد المؤ شروع نظام ا سـالمتزايد على قاعات QجGعات الصغيرة وإطلاق  ستخط ل تفاظ بعقد )م Q ،ح

بنى  ئجار  ما ش" الكام"ست ساحات ا شاغرة وا ساحات ا توازن الملائم بين ا لممن أجل الحفاظ على ا لم ل لم  .غو�ل

تعويض المالي المحصل من المقاول العام .603 تخدام ا شأن ا يا عما قرر  سر وفد ألما لوا سـ ب ن  .سـتف

ناء الجديد قد أوشك  .604 شروع ا بين أن  تقرير المرحلي ا0ي  ية عن تقديره  تحدة الأمر بوأعرب وفد الولا5ت ا ي لل للم م ّ يك
تقديرات النها بدو قربة من ا ية  يف ا تكا ئعلى Qنتهاء وأن ا ل ي ت لفعل ل ناء الجديد قد . يةل تكلفة المقدرة  بوأشار مع ذÂ إلى أن ا للل

نوات نذ عدة  ثير مقارنة لاقتراح الأول  سـارتفعت  م تكلفة تقدر بحوالي . بك بنى الكام  تفاظ  Q بذ بوذكر أنه لا  بم حيح يون 1,4ّ مل 
يف التي كرست  تكا نظر إلى كل اäططات وا تين، لاسـ©  لفرنك سوسري عن كل فترة  ل ل سـن ناء ي شروع ا لبمن أجل  م

يط . الجديد شروع نظام ا سلامة و بات ا تفكير في أماكن صغيرة للاجGع و تغرابه من عدم مراعاة ا تخطوعبر عن ا ل تطل ل لسـ م م
شروع ية في مرحN تصميم ا لمللموارد المؤ شاف حلول بديN . سسـ بذل قصارى 1دها لا توقع من الأمانة أن  تكوقال إنه  ت سـي

تمرار في Q سـنيها عن نواتتغ ئجار في غضون خمس  Q شأن عقد تفاوض من جديد  بنى الكام وتمكنها من ا تعمال  سـ ا س ب ل تسـ  .م

بنى الجديد ومرافقه قد أوشك على Qنتهاء على الرغم  .605 تقدير بأن ا يان علما مع ا لموأحاط وفد ا ل تأخيرل المؤسف  لمن ا
نه شروع ا0ي دفع المقاول العام تعويضات  سليم ا عفي  ناء أشغال كما أشاد. لمت يمة أ ث بعدم تعرض العمال لأية إصات  جسـ

يد ية التي يرتقب . لتشيا يط للموارد المؤ شروع نظام ا بنى الكام خلال مدة  تفاظ  Q سـأما بخصوص قرار الأمانة تخط سبم ل م ح
تكلفة تقدر بحوالي  نوات  بيذه في غضون خمس  سـ تين، فقد رأى الوفد أ1,4تنف يون فرنك سوسري عن كل فترة  سـن  ي نه مل

ئجار Q يص مدة عقد هود من أجل  تتعين على الأمانة بذل قصارى ا سلج تقل  . ي

شروع .606 تجدة حول ا يا الأمانة على المعلومات ا لموشكر وفد أسترا سـ ناك أي مخاطر على . لمل هوساءل إن كانت  ت
سر عن الخطوات التي  ساحات غير الجاهزة وا بنى الجديد جراء ا تخدمون ا ستالموظفين ا0ين  لم لم سـتفسـ تخذ لضمان سلامة ي

ساحات تكمال هذه ا لمالموظفين وأمنهم خلال ا  . سـ

تجدات المقدمة ولاحظنوشكر وفد فرسا الأمانة على .607 تطابق مع ما كان لمسـ العرض وا ي أن هذه المعلومات  توقعه ت
سر الوفد. الوفد من الأمانة تعويض المالي المحصل من المسـتفوا تخدام ا شأن ا ل كذÂ عما تقترحه الأمانة  سـ  . قاول العامب

تعين على  .608 تعويض المالي ا0ي  يث أشارت إلى أن تقريرا عن ا ئN التي طرحتها الوفود  يوردت الأمانة على الأ ل حسـ
نت الويقة WO/PBC/18/9ثالمقاول العام دفعه قد ضمن في الويقة  ث، في حين  شأن WO/PBC/18/10تضم ب اقتراحا 

تعويض بلغ هذا ا تخدام  لا نة وأكدت الأمانة أنها . مسـ بنى الكام إلا في نهاية  تفاظ  Q تخذ قرار سـلم  بم باب 2010حت سـ للأ
نة في الويقة ثا يب تصميم الجديد  WO/PBC/18/9لم بار في ا Q باب بعين ل مبرزة أنه لم يكن من الممكن أخذ هذه الأ ت عسـ
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يد نوات من بداية ا بل عدة  يا0ي أعد  شق شروع نظام وأضافت قائN إن ا=ول الأعضاء كانت قد وافقت ع. لتسـ ملى 
نة  ية في  يط للموارد المؤ سـا سـ ستخط ناء 2010ل نت في تصريح ا سوسرية الجديدة  سلامة والأمن ا ب وأن شروط ا ضم ل لل ي
نة  ية في  سلطات ا سـالصادر عن ا لمحل بنى2007ل ها من أجل الحصول على تصريح شغل ا ثال  Q تعين لم وكان  ت لي وأشارت . م
بنى الكا ئجار  مالأمانة إلى أن كلفة ا سوسرية(م ست سلطات ا ثلين عن ا ها  ية يضم  سة  يعقد طويل الأمد مع مؤ لمجل ل مم محل ) سس

باني اáاورة  يا لمقارنة بأماكن العمل في ا لمنخفضة  بس سعر(نم سوق ما بين ثلاثة وأربعة أضعاف هذا ا ليتراوح سعر ا ). ل
تخدام أماكن العمل سين ا سـومضت الأمانة تقول إنها اتخذت إجراءات تهدف إلى  ياسة أكثر تح يق  سـ، ولاسـ© من خلال  تطب

تمد بعض المرونة في إدارة أماكن العمل . صرامة في توزيع أماكن العمل بو أن  يان في حجم الو يعوكان من الضروري لأي  ي ك
Qبة لكل البرامج و نا بانيها من أجل توفير ظروف العمل ا نفدة والفارغة في كل  سـا لم مس ت ناسب سـتجابةلم م شكل  لتغيرات لب

تدابير . نظيميةلتا ثال  Q فقد أكدت الأمانة أن ،Nتكم ناء غير ا لأما في ما يخص اäاطر على الموظفين في أماكن ا ت سـ مب لم ل
ية  ية الوحدات الإدارية ا سؤو يكون تحت  بو  سوسرية والو سلطات ا ها ا سلامة والأمن التي  نوضما*ت ا ل م سـ ي ل ل لمعل ي بقتط

ها أو ا تعاقد  يانة ا ناء وا معوشركات ا لم لص ها من أجل أي عمل من لب تعاقد  معلتي  تجديد حتى أسي لا لعمال الإصلاح أو ا
ندوبون والزوار يتعرض  تقرير . لأي مخاطرلمالموظفون وا ها ا سائل التي  شأن كل ا تواصل الأمانة تقديم المعلومات  لو لم ب يشملسـ

نة البر*مج ية التي ترفع إلى دورات  لجالمرحلي من خلال تقاريرها ا=ورية ا يةلمسـتقبل  . ن والميزا

تقرير المرحلي المضمن في الويقة  .609 ية علما  نة البر*مج والميزا ثوأحاطت  ل ن  .WO/PBC/18/9لج

ند  ند ا ند ا ند ا شأنه    18181818للللببببا شروع قاعة المؤتمرات الجديدة واقتراح  شأنهتقرير مرحلي عن  شروع قاعة المؤتمرات الجديدة واقتراح  شأنهتقرير مرحلي عن  شروع قاعة المؤتمرات الجديدة واقتراح  شأنهتقرير مرحلي عن  شروع قاعة المؤتمرات الجديدة واقتراح  بتقرير مرحلي عن  بم بم بم     م

شات إلى الويقة  .610 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/10تس

توى الويقة  .611 ثوأوجزت الأمانة  يث ذWO/PBC/18/10مح ثلين ح  يار المقاول العام المؤلف من  ممكرت بأن مجلس ا خت
سمبر  تمع في د يعن ا=ول الأعضاء ا شروع 2011  وفبراير2010ج تقاء المقاول العام  للم لا سـبق رفع تقرير عن دورته (ن

نعقدة في مارس  تمبر 2010لما نعقدة في  ية ا نة البر*مج والميزا سب إلى دورة  لم ن تعرض اáلس خلا). 2010لج ل دورته سـوا
سمبر  نعقدة في د يا بدائل 2010لم يون و60التي تتراوح تكلفتها ما بين (ل Qقتراحات وا يون فرنك سوسري80مل  ي  التي ) مل

تقاؤهما في  بق ا نتقدمت بها شرتان  سـ بو المعني يميلتقوبحث اáلس ا. الجو� الأولىك تقلين ال�ين تقدم بهما فريق الو يين ا لمسـ
شرو يادة ا ييم و لم قل شتركة . عتق ية  تا ية  نه، وإعداد تو يابة  تين  شر تفاوض مع ا يادة  مثم كلف اáلس الفريق وا ص ع ن ك مل خ للق ل

ية  يث تجعل Qقتراحات تقترب من الميزا يض في الأسعار  نبهدف الحصول على  بح . وافقت عليها ا=ول الأعضاءالتي تخف
تقديرية للجزء الخاص بأعمال ا تكلفة ا لوذكرت الأمانة بأن ا ية ل نناء في الميزا بلغ حوالي المقررة من لب يون 50تا=ول الأعضاء  مل 

يار المقاول العام في. يفرنك سوسري تمع مجلس ا ختثم ا ية 2011فبراير  ج تو تائج المفاوضات وQسـGع إلى ا بحث  ص  ل ن ل
شتركة التي جاءت لصالح  ية ا تا لما بديN"ملخ ية ا ية ا ية ا لا ش ت بب لخن تح شركات والتي كانت الأقل  إحدى بهاالتي تقدمت" لل ل ا
ها مع  بير ضرورة كلتكلفة من بين Qقتراحات  تمد شكل  تقني ا0ي  تصميم المعماري وا كالحفاظ على الجودة المطلوبة في ا ب ل يعل

يةعلى ية  ية  ب  شن ت خب تقى اáلس شركة . تح يا"نوا سابق " مبلينإ بق للمجلس ا شركة التي  شروع، وهي نفس ا لمقاولا عاما  سـ ل للم
تقا نة نا بنى الجديد2007سـؤها في  يد ا لم  يش شروع، بما في ذÂ نتُوا. لت بات ا بار أن الأمانة ستراجع  شركة على ا لميت ا م تطلل عت ق

يارات التي يمكن اعGدها ناصر، وتحديد ا لخيص حجم بعض ا لع يةتقل ناسب مع الميزا ن لاحقا  تت يادة . المقررة ل لقوأجرت الأمانة وا
شروع äمفاوضات مع المقاول العام ا تلف أجزاء ا سليم  يد  ية وموا لمتار حول شروط العقد النها مخ ت ع في ديدة قاعة الجالأي (ئ

بنى الريسي والمدخل ئحد ذاتها وتعديلات ا ية . والجدول الزمني العام) لم ية وا ية ا بارا لأعمال ا نوبصفة خاصة، ا بن ت ب لت تح ل لع
نودا محددة  تفردة للقاعة الجديدة، تضمن العقد  ية ا تا ب لم بش تعاقد لخ شب ا ية بين المقاول العام ومقاول ا لمناول العلاقة الأسا لخ سـ ت

ها و يص  ها من أجل  تعين على الأمانة إعادة  باطن وذكر المواصفات التي  حجممن ا تقليم ي التي خرى الأواصفات العديد من المتقيل
يث يرتقب أن تواصل أسعار اأُ شأنها  ناقصات جديدة  تح  للزم المقاول العام بإعادة  حب م هاف وقد انتهت المفاوضات . ضسوق انخفا

يف أسعار الوحدة خلال . 2011ووقع العقد في مايو  تكا تواء ا يث ا لوÂ0، أكدت الأمانة أن العقد الموقع يضمن من  ل ح ح
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شروع هالممدة ا يفنحيم، وكل  تكا يض ا ها من أجل  يص من  ل إمكاية مراجعة بعض المواصفات وا ل تقل تخفن حجم يح إمكاية. ل نكما   تي
يارات الأخ بعض ا لخذ  يا أو في شكل مب بة وفضلا عن.  عدم الأخذ بهاأوعدل لكما هي محددة حا ل ذÂ، لن تكون الأمانة مطا

تواصل اعGدها على الإطار ا0ي وضع ناء، بل  يين خلال ا باشرة مع عدد من المقاولين الإضا تعامل  سـ ب لل ف ناء على نموذج م ب 
ساء�ما يضمن أوهو  ،من عقود المقاو� العامة ية وا سؤو لمسا واضحة من ا ل لم كما أكدت الأمانة أن العقد وقع على أساس . س

ية  تعد نطاق الميزا يص حجم لم  تاج إلى مراجعة أو تعديل أو  ناصر التي لا  شمل كل ا نسعر محدد وأن أجزاء العقد التي  ت تقل تح لع ت
باء(ة قررالم ناء والأتعاب والرسوم والأ يف ا تكا بة  ع ب ل ل لسـ بالغ التي في إطار ) لن لمشروع قاعة المؤتمرات الجديدة، إضافة إلى ا م

ناء الجديد  شروع ا ببقت الموافقة عليها في إطار  لسـ هد الخارh شكل أساسي(م با شؤون ) لمش شروع اäصص  للوفي إطار ا لم
ية  تعين لكن). جزء من المدخل ((UN H-MOSS)منالأ يارات والمواصفات الأخرى التي  تقديرية  ي الكلفة ا للخ ها ل تقييمإعادة 

ية بحوالي  ثل كلفة تقديرية إضا نة في العقد  فوا تم ية الم4,4لمضم ية الأسا سـ ملايين فرنك سوسري لمقارنة مع الميزا ن قررة التي ي
بلغ يون فرنك سوسري60 بمتقدر  ي  يارات . مل يص حجم بعض ا هود من أجل  بذل قصارى ا لخوعلى الرغم من أن الأمانة  تقل لجس ت

شروع قاعة المؤتمرات وأن المقاول العام تخدم في  بق شرح ذÂ أعلاه، فقد اقترحت ألا  ناقصات جديدة كما  يطرح  م  سـ سـ تسـ م
بو  ناء الأساسي الآخر للو شروع ا تاحة من  تضاء، إلا الأموال التي لا تزال  Q ند يالجديدة، و ب لع م م ناء  –ق لبشروع ا م

). WO/PBC/18/9 ثبين في الجدول المرفق لويقةمكما هو (ي ملايين فرنك سوسري 4,5 والتي تقدر بحوالي – الجديد
يمة نه إلى قرض مصرفي  ند أيضا في جزء  شروع قاعة المؤتمرات الجديدة ا بقوذكرت الأمانة بأن تمويل  م ست مليون فرنك  40 م

ناء على العقد المبرم  شأنه  تفاوض مع المصارف  يث تم ا بسوسري  ب ل ح توبر (ي ند الإضافي في أ كوقع ا ت) 2010لب ضمن يا0ي 
سحوبة إلى غاية  ساط ا لمالأ يا2014ق ية المعمول بها حا شروط الموا ل وفق نفس ا ت بة من القرض . ل سـوناء على الخبرة ا لمكتب

ثب تطور أسعار الفائدة وعوامل أخرى للحد من العبء ا0ي وضعه  ناء الجديد، ستراقب الأمانة عن  شروع ا نوح  كا ب للمم لم
ية العادية، وذÂ القرض  ساط خلال الفترة (2015-2014تداء من الفترة بانعلى الميزا سحب أي أ قلن  ). 2013-2012 ت

 Nالحذر خلال مرح rناء الجديد، تو شروع ا شأن   hت الخارسا تواصل الأمانة، كما أوصى بذÂ مراجع ا بو ب لح لسـ م
بلغ الم تخدام ا يد في ا لما سـ يش شروع قاعة الموللنثر5ت والطوارئ قرر لت وأخيرا، أشارت الأمانة إلى . ةالجديدؤتمرات لماäصص 

هر  تصف  تح موقع العمل قد بدأت في  تعدادات لإعادة  Q يث لاحظت أن يد  شالجدول الزمني لمراحل ا ف ح ني سـ مش لت
سطس  ها في أبريل 2011غأ سليم قاعة المؤتمرات الجديدة ومرا فق، ومضت تقول إنه يرتقب   .2013ت

يا ا0ي تحدث سم الأعضاء الآخ .612 يل عمل فينوشكر وفد سلو يار المقاول العام أمين اáلس على  هرين في مجلس ا ست تخ
نه ركز اهGمه على الحصول  العروض عالج عددا محدودا منولاحظ الوفد أن اáلس . اáلس ية المقترحة،  لكوالأسعار العا ل

تطلبها تصميم القاعة يد كما  ية في ا يعلى أفضل سعر مقابل جودة عا ش يل بو وأوصى اáلس لإب. لت يقاء على أفضل حل لفائدة الو
 .وا=ول الأعضاء على حد سواء

تائج حاسمة  .613 هم أفضى إلى  شيرا إلى أن  ثN في اáلس  يا وكل الوفود الأخرى ا نوشكر الريس عضو وفد سلو م لمم عملن فيئ
ية Qتقاء نفي إنهاء   .عمل

يان عبر و .614 تقاده بلوفد ا شروع قاعة المؤتمرات الجععن ا تعين إنجاز  مأنه  بة ي قديدة بحرص شديد وإخضاعه للمرا
يا بأكثر من  نظر إلى الكلفة المقدرة حا  Nشام لا ل يون فرنك سوسري64ل ي  الحذر  المزيد من وطلب الوفد من الأمانة توr. مل

ناء الجديد سليم ا ية وما حصل من تأخر في  نظر إلى الكلفة الإجما شروع الجديد  بفي ما يخص هذا ا ت ل لل  .لم

نة  .615 يةالبرلجإن   :ن*مج والميزا

تقرير المرحلي أحاطت "1"   ،لعلما بهذا ا

تخدام  "2" يه،  بو، كل ف©  بو وQتحادات التي تديرها الو يات ا=ول الأعضاء في الو سـوأوصت  ن ي ي يعجمع
يمة أقصاها  بقبلغ  سمبر4 500 000م تمدة في د بالغ اäصصة ا ية وا تاحا ضمن الميزا ي فرنك سوسري لا يزال  لم لمعن م ، 2008 ي
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ند الحاجة فقط، كما جاء في الفقرة  شروع قاعة المؤتمرات الجديدة،  علأغراض تمويل   من 10م
 .WO/PBC/18/10 ثالويقة

ند  ند ا ند ا ند ا بو    19191919للللببببا باني الو سلامة والأمن في  سين معايير ا شروع  تقدم المحرز في  بوتقرير عن ا باني الو سلامة والأمن في  سين معايير ا شروع  تقدم المحرز في  بوتقرير عن ا باني الو سلامة والأمن في  سين معايير ا شروع  تقدم المحرز في  بوتقرير عن ا باني الو سلامة والأمن في  سين معايير ا شروع  تقدم المحرز في  يتقرير عن ا ل تح م يل ل تح م يل ل تح م يل ل تح م ية    ممممل يةالحا يةالحا يةالحا     للللالحا

شات إلى الويقة  .616 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/6تس

نة رت الأّوذك .617 سلامة والأمن في  هوم ا تمدت تقريرا عن  سـمانة بأن ا=ول الأعضاء كانت قد ا ل مف نذ ذÂ . 2008ع مو
يف الحفاظ ية في  سلطات ا تاريخ، وناء على طلب ا نا لمحل ل ب شاة في شارع جل ب"لم على ممر ا ، "فرني"تجاه طريق " تمكولو

ثات  با حتواصلت ا يف لم ب5 ا سلطات وا لمضمع هذه ا ل تصور الأصلي ) تب الأمن الفدراليمكولاسـ© (ل لمن أجل مراجعة ا
تاحا  بو أكثر ا نفواقتراح بدائل لجعل مجمع الو تصميم الأصلي(ي يط بها من ا ياج ا لمن خلال إزا� الأسوار وا لمح ثال )لسـ Q مت، مع

يا في المقار  يلي ا= نلمعايير الأمن ا تصور المعدل عددا من الأسوار والخ). UN H-MOSS(لتشغ يات لوشمل ا تة (صا yب
تحركة يارات تحت الأرض) مو نحدرات المؤدية إلى موقف ا بو وفي ا يارات حول مجمع الو سـمن أجل حماية كامN من ا لم ي لسـ . ل

شمل الحفاظ شاة في شارع سيكما  ب"لم على ممر ا بنى الجديد" تمكولو بنى الريسي وا لمالرابط بين ا شاة سـيُكما . ئلم لمتفظ بممر ا ح
باني أرد بوكش وبودنهوزن الحالي في حديقة الو لمبو والمقابل  ب"طول شارع وعلى .  والبراءات2 و1ي تجاه مدخل " تمكولو

بنى الريسي و ئا ياج قبا�لم يط الأمني من  تكون ا سـ قاعة المؤتمرات الجديدة،  لمح تصميم سم مقارنة مع 30سـيخفض علوه (يس  لا
ند المدخ) الأصلي شاة من أجل توفير أمن كافي  يف  عور للم بوص يل الريسي áمع الو سة . ئ بو والمؤ سوألمحت الأمانة إلى أن الو ي

نظمات ا=وية وقعا على مذكرة تفاهم في  يويو  نالعقارية  ل بو من 2011للم يف والو ب5 ا ي بغرض إحداث إطار للعمل بين ا لمض ل
ي ساهمة الما شيرة إلى ا يط الأمني،  يد ا شروع  يذ  سقة  لأجل إدارة فعا� و لم م لمح ش ين تنف م ت يف في هذا لم ب5 ا ية  لمضة وا لل لتشغيل

يذ ساهمة تقدر . لتنفا يف من جديد على تقديمه  ب5 ا شكر ا نمت الأمانة هذه الفرصة  بموا م لمض ل لت  ملايين فرنك 5 بلغغت
ية بو الحا باني الو يط الأمني  لسوسري من أجل تمويل ا ي لم لمح يد الإعداد كما هو . ي تحضيرية هي  قوذكرت الأمانة بأن الأعمال ا ل

يذ في نهاية مق ها وبأنه يرتقب بدء ا نفرر  ناء2011لتل ند إصدار رخصة ا ب  ية التي . لع  ا=ول الأعضاء أقرتهانأما في ما يخص الميزا
نة  بلغ (2008سـفي  يف، لم ) ي ملايين فرنك سوسري7,6 بميقدر  ب5 ا لمضلأغراض إجراءات الأمن خلاف ت� التي موها ا ل ل

بلغ يقدر بح متخدم لحد الآن سوى  بلغ يقدر بحوالي 1,5والي يسـ يث بقي  يون فرنك سوسري  م  ح ي  ملايين فرنك 6مل
يذ ية ا ية  تمويل  نفسوسري  تبق لي عمل  . ل

يحا حول توزيع  .618 نه طلب تو ية،  بو الحا باني الو سلامة والأمن داخل  تعزيز معايير ا همه  يان عن  ضوعبر وفد ا ل ي ل ل لكل م تف
ي بو وتطور الميزا يف والو ب5 ا تمويل بين ا نا ي لمض ل سمبر ل شروع في د نذ الموافقة على ا يات  لم  .2008م

يوني فرنك سوسري إلى حوالي  .619 ية من  ته الأ سا يف رفع  ب5 ا يوأجابت الأمانة لقول إن ا مل صل هم م لمض  ملايين فرنك 5ل
ية، من 1ة باني الحا يط الأمني حول ا تمويل أجزاء من ا لسوسري  لم لمح ل بو. ي ية الو تقرت ميزا يأما من 1ة أخرى، فقد ا ن  ضمن سـ

سمبر  في الأصل ا=ول الأعضاءأقرتهاي ملايين فرنك سوسري كما 7,6مبلغ يقدر بحوالي   في ما يخص كل 2008ي في د
ية باني الحا ية في ا يط الأمني والإجراءات ا=ا لالمواصفات الأخرى  لم خل  .للمح

ية علما لويقة  .620 نة البر*مج والميزا ثوأحاطت  ن  .WO/PBC/18/6لج

ند  ند ا ند ا ند ا نظام المالي الجديدتقرير مرحليتقرير مرحليتقرير مرحليتقرير مرحلي    20202020للللببببا ثال  ية ضما* للا يذ برامج المعلوما نظام المالي الجديد عن  ثال  ية ضما* للا يذ برامج المعلوما نظام المالي الجديد عن  ثال  ية ضما* للا يذ برامج المعلوما نظام المالي الجديد عن  ثال  ية ضما* للا يذ برامج المعلوما لل عن  ت للت ت للت ت للت ت مت مت مت مت ته والمعايير     نفنفنفنفت ته والمعايير ولا ته والمعايير ولا ته والمعايير ولا ئحئحئحئحولا
ية ا=وية للقطاع العام ية ا=وية للقطاع العامالمحا ية ا=وية للقطاع العامالمحا ية ا=وية للقطاع العامالمحا للللالمحا     سسسسبببب

شات إلى الويقة  .621 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/11تس
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نة .622 يات في  بدئي خلال دورة ا سـوذكر الريس بأن ا=ول الأعضاء وافقت شكل  لجمع مب بو 2007 ئ تمد الو ي على أن  تع
ية ا=وية للقطاع العام ا للمعايير المحا ية ا=وية(بس لالمعايير المحا شرة . 2010بحلول ) بس ثة  ثا عوقدمت الأمانة خلال ا=ورة ا لّ ل

سمبر  ية في د ينة البر*مج والميزا ن ته 2008للج نظام المالي الجديد ولا ثال  ية ضما* للا يذ برامج معلوما ئح اقترا9ا  لل ت مت نفت ل
ية ية ). IPSAS(ل ا=وية للقطاع العام سبوالمعايير المحا نة البر*مج والميزا شرة  سة  شرة والخا نوخلال ا=ورتين الرابعة  للج عم ع

تمبر توالي في  تين عقد¼ على ا سبا ل تمبر 2009 لل ها 2010سب و يا يورد معلومات عن المرحN التي  بلغ، قدمت الأمانة تقريرا مر حل ّ
تار بدة حتى ذÂ ا يف ا تكا شروع وا لا ل لمتكل ياتها لموافقة في ا=ورتين . يخلم يت تو تقريرين و نة علما  صوأحاطت ا حظ ل للج

تمبر  توالي في  تين عقد¼ على ا يات ا نة والأربعين  ثا سابعة والأربعين وا سبا ل لل للجمع ل تمبر2009مل نت . 2010 سب و تضموقد 
ت WO/PBC/18/11ثالويقة تقرير الأخير ا نذ ا تقدم المحرز  لم تقريرا مفصلا عن ا ل مل شروع ّ يذ Qقتراح المعروف  لمعلق  تنفب
ثودعا الريس المراقب العام إلى تقديم الويقة. المالي  .ب شكل مفصلئ

ية التي  .623 يذ البرامج المعلوما تقدم المحرز في  مكوقال المراقب العام إن الويقة تقدم تقريرا عن ا تنف ل بو من وضع تث ينت الو
شروع المالي  نظام المالي الجديلما ثال  Qللو ية ا=وية للقطاع العاممت ته والمعايير المحا لد ولا س شروع قد بدأ في . بئح لموكان ا

نظام المالي، واعGد أفضل الممارسات في 2010 سـنة يق ا ية ا=وية للقطاع العام و ثال للمعايير المحا Q ل بهدف ب ل س تطت ب مجال م
شتر5ت ية لت، والما سين رصد الميزا ية، و شتر5ت والما نيق بين ا تح ل لم بتها، نسـ شرية في صفوف الموظفين عGد وقومرا ية ا لبا لتنم

ية يط للموارد المؤ ناء على نظام ا سـأفضل الممارسات  تخط سب شروع في . ل ناير 15لموبدأ ا ته المحددة 2010ي  ني في موعده وبميزا
يح. ودون صعوت جمة تلفة التي نفذت على الوجه ا نت الأمانة من وضع مراحì ا لصحو ä سة لموعمل ا. تمك سلشروع بطريقة 

شروع ند نهاية ا تضمن في تقرير  تخلصت الأمانة عددا من العبر التي  لموا ع سـ تخلصة. سـ تواصل : لمسـومن بين العبر ا لضمان ا
ية، وضمان  نظمة، وضمان تدريب أقرب ما يمكن إلى الواقع بدلا من المعلومات العامة، وضمان دورات تدريب  هرمي في ا عملا لم ل

بق لأع تدريب ا سـا شروعلمل تين على ا ية ا شروع على المقاربة وا لمضاء فريق ا لمط بقلم وأكد المراقب العام أيضا أن تكلفة . لمنهج
شروع  يةظلتلما بلغ صغير . ن ضمن نطاق الميزا ية ) ي فرنك سوسري465 000(موبقي  نفقات ا تمويل ا تخدم  بقيث  لمتح لس لسـ ي
ب. ي فرنك سوسري407 000 بلغبمالتي تقدر  يد  يعاد كل ر تو ص شروع مسـ ية بعد أن يخضع ا يا Q لمقي إلى الأموال طح ت

يق قتد شروع في . لل ـي ا لمو تمبر 30سـينته  .2011سب 

يط علما بمضمون  .624 بو بأن  يات ا=ول الأعضاء في الو ية  نة البر*مج والميزا تحوأوصت  ي جمع ن لج
 .WO/PBC/18/11 ثالويقة

ند  ند ا ند ا ند ا يط للموارد المؤ    21212121للللببببا يذ نظام شامل  يط للموارد المؤتقرير مرحلي عن  يذ نظام شامل  يط للموارد المؤتقرير مرحلي عن  يذ نظام شامل  يط للموارد المؤتقرير مرحلي عن  يذ نظام شامل  ستقرير مرحلي عن  سلل سلل سلل تخطتخطتخطتخطلل بوتتتتنفنفنفنف بوية في الو بوية في الو بوية في الو يية في الو يسـ يسـ يسـ     سـ

شات إلى الويقة  .625 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/18/12تس

تمبر  .626 تمدت في  يات ا بوذكر الريس بأن ا سع لجمع يذ نظام 2010ئ نة والأربعين اقتراح الأمانة الرامي إلى  ثا نف إن دورتها ا تم ل
ية يط الموارد المؤ تكامل  سـشامل و ستخط ل تقرير المرحلي هو تقديم . م هدف الأساسي من هذا ا لوا ية موجزة ل سـمعلومات أسا

ية حتى  تجدات عن الإنجازات الر ية ونطاقه، و يط للموارد المؤ شروع بر*مج ا سـعن أهداف  سـ سـ يتخط م س ئل تاريخ هذام ل ا
ية حتى  تخدام الميزا نوالخطوط العريضة لا تاريخهذاسـ توى التي . ل ا يعة ا سـودعا الريس الأمانة إلى تقديم ملخص للأشطة ر لمن ف ئ

نة يتوقع إنجازها خلال  بقى من  سـما  نة 2011تي ت لإضافة إلى الخطوط العريضة واäاطر المربطة بمحفظة 2012سـ وخلال 
ية يط للموارد المؤ سـبر*مج ا ستخط  .ل

ية على .627 نة الما ضوذكرت الأمانة بأنه على الرغم من أن ا=ول الأعضاء وافقت خلال ا يط لسـ  لتخطمحفظة بر*مج ا
يللموارد تمرارسسـ المؤ ثل ا سـة، فإنه  يذ يم سابق من أجل  هود التي بذلت في ا نفا  تللج يط ل يللموارد لتخطبر*مج ا ة سسـالمؤ

نة ( يط ). 2004سـا0ي بدأ في  تلف أجزاء نظام بر*مج ا يذ  تدريج مراحل  تاريخ، حددت الأمانة  نذ ذÂ ا تخطو مخ ل لل نف تم
ية بع . سسـللموارد المؤ يفا عن النهج ا تلافا  تلف ا بعت الأمانة نهجا  توا يخ لمت طف تارت خ تحدة الأخرى التي ا نظمات الأمم ا خفي  لمم
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يعابه ووضع ". Qنفجار العظيم"نهج  يير وا ينها من إدارة ا نظمة  با مع ا نا تدرجا كان أكثر  بو منهجا  تارت الو توا تمك م سخ تغ لم سـ ت لي ل
ن ية شكل  يط للموارد المؤ تخدام نظام بر*مج ا تدرج، بما في ذÂ ثقافة ا تأني و مالأسس شكل  م بم سـ تخط سـ سب وÂ0، . اسبل

يةبدأت المرحN الأولى الخاصة  ية والميزا ننظام إعداد تقارير الما ل نة ب بت . 2004سـ في  ية حول شروط نصوا ثا نالمرحN ا ل
نظام المالي ثال  Qلل ية ا=وية للقطاع العام مت ته والمعايير المحا لولا س تغرق حوالي . بئح توقع أن  ثة التي كان  ثا سـأما المرحN ا ي ل تل

نوات  شرية، وستتضمن لأساسفسـخمس  تقارير، ] مكو*[لب أنظمة إدارة الموارد ا ياجات إدارة الأداء وإعداد ا لية ا ت حب لتل
نات  بار الزبونتحسيوأخيرا  نظمةخلإدارة إ بة مع الزناء من داخل ا لم من أجل ربط علاقات  ب تحد5ت التي تطر9ا . طي لومن ا

ييرات في نظمة أنظمة وأن إحداث أي  تغمحفظة أن  يث المعلومات للم ياجات ا=ول الأعضاء وأصحاب المصلحة من  ح ا حت
يؤثر على هذه الأنظمة القائمة تقارير  تخدمة في إعداد ا سـا ل يط للموارد . لمسـ يذ بر*مج ا لتخطÂ0، كان العامل الموجه في  تنف �

ييرات في الأنظمة القائمة شكل محكم ية هو ضرورة إدارة أي  بالمؤ تغ شروع وفق أولا، وضعت الأمان. سسـ ية إدارية  للمة  بن
ية لأن برامج . Qقتراح ا0ي أقرته ا=ول الأعضاء يط للموارد المؤ يذ بر*مج ا ية لغة في  سـوكان ذÂ ذا أ تخط سهم ل تنف

يات  ياسة وا ييرات في ا نطوي على  نظام، بل إنها  ييرات في ا تة أو  ست محض أ ية  يط للموارد المؤ لعملا سـ تغ ت ل تغ تم ي سـ لتخط س لل
تدريب وط سجمة لاتخاذ القرارات بطريقة سريعة. ريقة العمللوا ئة  يا و شاركة الإدارة ا نوقد تطلب ذÂ التزام و ي لعل مم . ه

نظمة  ية ا ية مع استرا يف هذه ا سابق مع  تفادة مما أنجز في ا نظام للا  Nية شام بحث أيضا عن  لموكانت الأمانة  يج ب ي ل سـ لل ب تت نل تكن
يا المعلومات وQتصالاتفي مجال  جنولو نظمة في مجال  من تك ية ا نة في استرا ها مع الرؤية ا بت من تطا لمأجل ا يج تلمضم بق لتث

يا المعلومات وQتصالات جنولو بير من. تك تفادت الأمانة شكل  نادا إلى تجارب الماضي، ا كوا ب سـ تضافة تس بات الخاصة  سـ التر يت
ية  ساب الإلكتروني؛ فقد =ىلتطبيقالبرامج ا تحدة ا=ولي  للح مركز الأمم ا شآتالم يا في  ية حا نيفت البرامج المعلوما ل ت متض  سـ

ساب الإلكتروني تحدة ا=ولي  للحمركز الأمم ا بللم ية الأخرى في ا بة للبرامج المعلوما  Âيد الأمانة من ذ تق و سـتف لمسـ ل تت نسـ . س
يا المعلومات وQتصالاتأما بخصوص الإدارة، فقد قالت الأمانة إن نولو ج مجلس  ُ كلف لإشراف  ا0ي أحدثه المدير العامتك

يذ نافع من خلال دورة ا يق ا شاريع المحفظة مع التركيز على  يذ  نفعلى  تحق تنف لت لم تألف ُكما شكل . م شترك بين الإدارات  يفريق  م
ية  ية والصلا تعون بقدر كاف من الأقد للمن موظفين  حتم م نظامي يط ووضع تصميم  للساهمة في ا تخط تكم إنجاز كل . لم سـيحو

ية إدار منهجشروع إلى  نظمةم شاريع ا ية  تخدم على نطاق واسع في غا بحت  شاريع التي درب عليها الموظفون وأ لمة ا م ب سـ ص للم . ت
يط ُكما أحدث  شروع بر*مج ا لتخطتب إدارة  م يللموارد مك شاريع وإدارةسسـالمؤ يذ ا يط  لم  تنفتخط  وفق الخطط وإدارة تهال

يط (اäاطر  يذ بر*مج ا ية  تخطوهو جزء أساسي في  لمنهج يد للموارتنف نة ومضت الأمانة تقول إن ). ةسسـالمؤ للجا
يط شروع بر*مج ا بيرا  تقN للرقابة أبدت اهGما  شارية ا Qتخط ك سـ لت بملم ي للمواردس تح بين سسـ المؤ تظما  فُة وإن حوارا  نة من للجا

شأن الخطط واäاطر تقN للرقابة والأمانة  شارية ا Qب سـ لمت شاء .س تكمل إ ن وا شروع بر*مج سـ متب إدارة  يطمك   للمواردلتخطا
ي بة تتراوح بين سسـالمؤ شروع وفق % 70 و60بنسـة  ناصب اäصصة  يف أشخاص مؤهلين ومجربين في ا للممن خلال تو لم ظ

يث لن . Qقتراح ا0ي أقرته ا=ول الأعضاء شروع  شروع محددة ومربطة بمدة ا ناصب هذا ا يف في  تو بحومدة ا ت ظ لمل لم م
يفما كانت الظروف كتعداها  تار. ت تصميم والرؤيةخوقد ا تعلق  شروع ا يذ جزء ا ساعدة في  نظمة شريكا من أجل ا لت ا لم لم لملم . نفت

سةوقدمت  بو (Gartner Group سمؤ شار الخارh للو يا شأن ) لمست شورة  با يا لم نولو ية  جبعض المكو*ت Qسترا لتك تيج
بل الإعلان عنهاالمعلومات وQتصالات وتولت  ناقصة  قفحص ا تقدم.لم نظمة قطعت ل وفي ما يخص ا لم، فقد ذكرت الأمانة بأن ا

يط والرؤية تعلقة  شروع ا شوار في مرحN ا تخطنفس ا لم للم نة  اتقييم حا�وأكمل . لم هتقدم الرا ناصر ل عوتوجه العمل إلى تحديد 
شاريع اللاحقة في نطاق المحفظة يط ا تخدم في  ية التي  تو بادئ ا لما تخط سـ جيه ل يسي Þم وهو تحدي. ستلم شروع تأ سوبدأ  ث م

ية الحالي، أي تحديث ية والميزا ننظام الما شمل إدارة الأداء والموارد PeopleSoft البر*مج الحاسوبي ل يع نطاقه  ي من أجل تو لسـ
شرية شكل . لبا تجاريةستو يد ا=ول الأعضاءلالمعلومات ا يث  ية  تف أحد مجالات التركيز الأسا سـح وقالت الأمانة إن ا=ورة . سـ

شرية ومعلومات أفضل عن الأهداف شهدت دعوات عديدة إلى تقديم ية عن الموارد ا لب معلومات أفضل ومعلومات إضا ف
يط . والمؤشرات ناو7 بر*مج ا تحديد ما  بو وهو  تائج الخاص لو نة =عم إطار ا ياس  تعين وضع أنظمة  تخطو ي ل ي ن سـ لي سـ ل تمح ق

نوات القادمة ية في ا سـللموارد المؤ لسـ نح الأولوية القصوى في الخطوات. س شرية في المحفظةسـتمو وفي . لب القادمة لمكون الموارد ا
يح سير في الطريق ا شروع  ية واحترام الجدول الزمني، فا تخدام الميزا لصحما يخص ا ي ن همة . لمسـ تجات لمومن الجوانب ا منشراء 

ناصر بر*مج أوراكل تحديد  يا المعلومات وQتصالات  نولو بو في مجال  ية الو ع بعد بحث شامل لاسترا ل ي جيج تك تجات في ت لمنا
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ية يط للموارد المؤ ها على محفظة بر*مج ا سـبر*مج أوراكل التي يمكن  ستخط ل شراء ا0ي تزامن مع . تطبيق يت ا نظر إلى تو لو ق ل
ية لأوراكل نة الما لنهاية ا يض Þملسـ نظمة من  تفادت ا تخف، فقد ا لم تضمن . سـ ية  تومضت الأمانة تقول إن الخطوات الموا ل
شروع و تكمال رؤية ا تخا شرية ذات الأولوية خلال الأجزاء الأولى من لمسـ شاريع الموارد ا شروع في  نة وا بيطه بنهاية ا لل مل سـ ط

ية نة الموا لا نة . لسـ تحديث خلال الفصل الأول من  شروع ا تكمل  سـكما  ل مسـ وأشارت الأمانة إلى أنه مع بر*مج . 2012سي
تع نظمة  هدها ا ييرات العديدة التي  يجي وا تقويم Qسترا يا لم تغ ت تشل ييرات ل يعاب مدى هذه ا تغين إدارة قدرة الموظفين على ا لس ت

يتها وأن من بين اäاطر Qرياب وأوضحت الأمانة كذÂ. بحرص شديد تجزأ من  ت أن إدارة اäاطر شكل جزءا لا  منهج ي ت
تقار الأمانة إلى القدرات والموارد الضرورية فشأن ا ية المحفظ. ب تعالج من خلال ميزا سأ�  نلكن هذه ا سـ ة بواسطة بدل لم

شروع ية ويكرسوا وقتهم  تلف القطاعات الو يين من  تخدمين وا تحرر بعض أفضل ا تخدمين حتى  للما يفظ مخ ن سـ ي هسـ لم أما . لملم
هو عدم  ية  يط للموارد المؤ يذ بر*مج ا يات  شتركا بين كل  توقعه الأمانة وا0ي كان أمرا  فالخطر الآخر ا0ي  سـنف تخط عمل م ست ل ت

يم تخلاص ا لقالقدرة على ا يذسـ يات كما . لتنفة القصوى من هذا ا تة ا ية في أ يط للموارد المؤ نحصر بر*مج ا لعملفلا  تم سـ تخط سي ل
يات ندسة ا تفكير وإعادة  تطلب ا يا، بل  لعملهو الأمر حا ه ل ي يات. ل نعكس شكل تلقائي على أدوار الأشخاص وا بنوهو ما  ب . لي

نظمة و يقي داخل ا نطوي على تحول  شروع  لموÂ0، كان ذÂ ا حقي هم مع لم يا لمديري البرامج في  عملقدم أيضا دعما أسا سـ
hالعالم الخار. 

يث تضمن العديد من  .628 ته الأمانة  تقرير المرحلي ا0ي قد ية عن إعجابه  تحدة الأمر حوعبر وفد الولا5ت ا م ليك لم
يدة سير بهاعن تقديره وعبر الوفد . لمفالمعلومات ا ييث  PeopleSoft تحديث بر*مج يللوتيرة التي  ن الجدول عسـنة بتقدم ح
يح حتى الزمني المحدد 7 سير في الطريق ا ته  شروع بر ُ وعبر عن أمì في أن يكون ذÂ إشارة إلى أن ا ي لصح ي م سـتكمل لم

نواتالمقرر 7خلال الجدول الزمني  نة . سـ في خمس  بلغ في  نفقات  سـوأشار الوفد إلى أن ا س حسب توقعات  (2011تل
بلغ الإج) الأمانة شروع جاءت أقل مما كان لمحوالي خمس ا تعلقة بموظفي ا ت� ا نفقات  شروع، لكن بعض ا تمد  لممالي ا لمللم ك ل لمع

نة  سـتوقعا في  نوات الأخيرة . 2011م يف في ا تكا سـومن شأن ذÂ، كما أشار إلى ذÂ تقرير الأمانة، أن يفضي إلى ارتفاع ا ل لل
شروع شروع وÂ0، طلب الوفد الحصول على ضمانة من الأمانة بأنه. لممن ا تكمال ا توقع ا لما ما زالت  سـ بلغ فيت لم نطاق ا

تمد والمحدد  يون فرنك سوسري25لمعا ي   .مل

تمد والمحدد  .629 بلغ ا تكمل ضمن نطاق ا ية  شروع الإجما لمعوأكدت الأمانة أن محفظة ا لم سـ ستل يون فرنك سوسري25لم ي  . مل
ية شكل غير كافومضت تقول إن  تخدام الميزا با ن نة يعزى أساسـ شأن لسـ خلال هذه ا تأخر في المفاوضات  بسا إلى بعض ا ل

شروع يف وإطلاق ا تو لما ظ شروع. ل  .لمفقد شكل ذÂ الجوانب الأكثر صعوبة في بدء ا

نين على الأقل. وشكر وفد الجزائر الأمانة على المعلومات المقدمة .630 بين ا شروع  يده  ثوعبر عن تأ سـبي أولا، بدأ . لللم
ته بفض شروع في إبراز  قيما تلف القطاعاتل ا=ور ا0ي قاملم نظمة تقديم معلومات . مخ به في  تعين على ا لمو  لأصحاب سليمةي

يط علىالمصلحة و يللموارد لتخط نظام بر*مج ا نظمة من تقديم معلومات أفضل ل5ول الأعضاءتمكين  ةسسـالمؤ يا، قدم . لما yن
نظام المالي شروع ضمانة أخرى وقوى ا لا يط . لم يللموارد لتخطفبر*مج ا هم شكل وبر*مج معقد  هو ةسسـالمؤ بعصي على ا لف

تائج،كبير من الخارج نه أفضى إلى بعض ا لن   .لك

ثوتلا الريس فقرة القرار من الويقة  .631  .WO/PBC/18/12ئ

ية  .632 نة البر*مج والميزا نوأوصت  بو لإحاطة علما بمضمون الويقة لج ثيات ا=ول الأعضاء في الو ي جمع
WO/PBC/18/12.  

ند  ند ا ند ا ند ا تقرير    22222222للللببببا تقريراعGد ا تقريراعGد ا تقريراعGد ا     للللاعGد ا

شات إلى الويقةسا .633 نا ثندت ا ق لم  .WO/PBC/18/21 Prov. ت
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شروع ئوقال الريس إن الأمانة أعدت  .634 يات الصادرة في هذه ا=ورة، وأوردتها في  تو تخذة وا مقائمة لقرارات ا ص ل لم
ية.WO/PBC/18/21 Prov ثالويقة نة البر*مج والميزا يصدر شكل رسمي بعد اعGده من  ن وا0ي  لج ب يقدم إلى سـ سـ و

بوجمعيات تعراض الويقة. ي ا=ول الأعضاء في الو ثودعا الريس الوفود إلى ا سـ تقرير ئوأعلن الريس أن الأمانة . ئ لتصدر ا سـ
تادة،  شرة عملا لممارسة ا نة  ثا لمعالكامل عن ا=ورة ا عل نة و. أي في أقرب وقت ممكنم تقرير على موقع  شروع ا لجشر  ل م سـين

ية يا للموافقة  في الإنترنتنالبر*مج والميزا نيه إلكترو تقرير وإرسال تعديلاتها .عل شروع ا تعراض  تدعى الوفود إلى ا ل و سـ مسـ
ية سخة النها تعد ا يقاتها إلى الأمانة التي  ئو ن سـ  .لتعل

ية ملخص  .635 نة البر*مج والميزا تمدت  نوا لج يات الواردة في القرارات وع تو صا ل
 .WO/PBC/18/21 Prov. ثالويقة

ند ا0ي تحدث سم مجموعة  .636 يدة للأعمال لهوعبر وفد ا يق للريس على إدارته ا ية عن شكره ا لججدول أعمال ا لعم ئنم لت
سة الأخيرة نوا بفضل الريس من إنهاء هذا QجGع . لخمخلال الأ5م ا ئوقال إن الأعضاء  يمةتمك  .سلمع الحفاظ على أجواء 

سامة على وجوه ا .637 Q لموشكر وفد مصر الريس على إدارة ا=ورة شكل *جع وعلى رسم ت بب  من حين إلى ندوبينئ
 .آخر

نأ الريس سم  .638 ند و يان ا0ي تقدم به وفد ا يا شكل كامل ا ئوأيد وفد سلو ه ه ب ب لن ل مجموعة ب5ان أورو الوسطى في
يق سة الأخيرةلبلطوا يه ماسة خلال الأ5م ا شة وحس ا=عابة ا0ي كانت الحاجة إ يادة المد لخم على ا ل ه  .لق

يا سم مجموعة اضم و .639 نوب إفر يقوفد  ية ج يقب5ان الإفر ئة الريس على الطريل بì في  تحدثين من  ئصوته إلى ا نق ة التي قتهلم
سابقةأدار بها هذه ا=ورة و يةلكل ا=ورات ا نة البر*مج والميزا ن   .للج

ية سم اáموعة ء بدوره الريس على إدارة أعمال ا=ورة .640 تحدة الأمر نأ وفد الولا5ت ا ئو يك لم وأشاد لأمانة على . ه
ساؤلات العديدة للوفود وإعداد كل الوyئقحس ثل في الإجابة عن ا سيرة  همة  تعدادها للاضطلاع  تن ا تم ع لسـ ت  . بم

ند  ند ا ند ا ند ا تام ا=ورة    23232323للللببببا تام ا=ورةا تام ا=ورةا تام ا=ورةا     خخخختتتتا

ها .641 تمت ا=ورة أعما لا  .خت

 
 ]يلي ذÂ المرفق[
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NÉPAL/NEPAL 

Hari Prasad ODARI, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

PANAMA 

Zoraida RODRIGUEZ MONTENEGRO, Consejera Legal, Misión permanente ante la 
Organización Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 

 

PAYS-BAS/NETHERLANDS 

Rik VAN BREUKELEN, Intern, Ministry of Foreign Affairs, The Hague 

 

PORTUGAL 

Luís SERRADAS FAVARES, Legal Counselor, Permanent Mission, Geneva 

 

RÉPUBLIQUE DOMINICAINE/DOMINICAN REPUBLIC 

Ysset ROMAN (Sra.), Ministro Consejero, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), Ginebra 
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SLOVÉNIE/SLOVENIA 

Grega KUMER, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

TOGO 

Sebade TOBA, Chargé d’affaires, Mission permanente, Genève 

TRINITÉ-ET-TOBAGO/TRINIDAD AND TOBAGO 

Justin SOBION, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

 

III. VÉRIFICATEUR EXTERNE DE L’OMPI/EXTERNAL AUDITOR OF WIPO 

Didier MONNOT, vérificateur externe, Contrôle fédéral des finances de la Confédération suisse, 
Berne 
 

 

IV. ORGANE CONSULTATIF INDEPENDANT DE SURVEILLANCE DE L’OMPI (OCIS)/  
 WIPO INDEPENDENT ADVISORY OVERSIGHT COMMITTEE (IAOC) 
 
Maria Beatriz SANZ REDRADO (Mrs.) Chair 

 

 

V. BUREAU/ OFFICERS 

Président/ Chairman:  Douglas GRIFFITHS (États-Unis d’Amérique/ 
 United States of America) 

Vice-présidents/ Vice-Chairmen: Mohamed GAD (Égypte/Egypt) 

 Dmitry GONCHAR (Fédération de Russie/ Russian 
 Federation) 

Secrétaire/ Secretary: Philippe FAVATIER (OMPI/WIPO) 

 

 

VI. BUREAU INTERNATIONAL DE L’ORGANISATION MONDIALE DE LA PROPRIÉTÉ 
 INTELLECTUELLE (OMPI)/ INTERNATIONAL BUREAU  OF THE WORLD 
INTELLECTUAL  PROPERTY ORGANIZATION (WIPO) 

Francis GURRY, directeur général/ Director General 

Ambi SUNDARAM, sous-directeur général, Secteur administration et gestion/ Assistant Director 
General, Administration and Management Sector 

Philippe FAVATIER, directeur financier (contrôleur), Département de la gestion des finances et 
du budget/ Chief Financial Officer (Controller), Department of Finance and Budget 

Naresh PRASAD, Directeur exécutif et Chef de Cabinet, Cabinet du directeur général/ 
Executive Director and Chief of Staff, Office of the Director General 
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Edward KWAKWA, conseiller juridique /Legal Counsel 
 
Chitra NARAYANASWAMY (Mme/Mrs.), Directrice, Division de la planification de ressources, 
de la gestion et de l’exécution des programmes/ Director, Resource Planning, Program 
Management and Performance Division 

 
 

 ]ثنهاية المرفق والويقة[


